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В год XXV съезда КПСС обязуемся!
КОЛЛЕКТИВ КОВДОРСКОГО 
ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО 

КОМБИНАТА:
План по выпуску ж елезного  ко н 

центрата выполнить 30 декабря 1976 
года и дать сверх плана 12 тысяч 
тонн, в том  числе ко  дню  открытия 
съезда —  2,5 тысячи тонн;

К 5 декабря 1976 года отгрузить 
100-миллионную тонну руды, д обы 
тую  со дня пуска комбината;

Обеспечить достижение п роект
ной мощ ности по вы пуску апатито
вого концентрата в IV квартале 1976 
года;

Повысить качество апатитового 
концентрата против плана на 0,1 
процента;

Годовой план реализации товар
ной продукции  выполнить к 29 де
кабря  1976 года, реализовать то- 

• 't  зной продукции  сверх годового  
iana на сум м у не менее 150 тысяч 

рублей;
Снизить плановые убы тки на 20 

тысяч рублей;
За счет внедрения новой техники, 

технологии и техинф ормации, пла
нов НОТ обеспечить годовую  эко 
ном ическую  эф ф ективность не м е 
нее 480 тысяч рублей;

Внедрить в производство не м е 
нее 300 рационализаторских п р е д 
ложений с годовы м  эконом ическим  
эф ф ектом  не менее 250 тысяч р у б 
лей;

За счет совершенствования эк
сплуатации энергетического  о б о ру 

д о в а н и я  сэкономить 1,5 миллиона 
киловатт-часов электроэнергии, 5 
тысяч r /калорий теплоэнергии и 50 
тонн условного  топлива;

Д ля улучшения жилищ ных усло
вий трудящ ихся комбината постро
ить и ввести в эксплуатацию  12 ты
сяч квадратных метров жилой пло
щади;

О казать ш еф скую  пом ощ ь подхо- 
зу в проведении весенней посевной 
и осенней уборочной кампаний;

О тработать на благоустройстве 
цехов и города не менее 35 тысяч 
человеко-часов.

П родолж ить социалистическое со
ревнование с О ленегорским  горно- 
обогатительным ком бинатом , а так
ж е  межотраслевое социалистиче
ское соревнование с предприятия- 
м и-см еж никам и Северо-Запада за 
успешное выполнение заданий де
сятой пятилетки.

КОЛЛЕКТИВ ТРЕСТА 
«КОВДОРСТРОИ» И 

СУБПОДРЯДНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ:

Обеспечить досрочное выполне
ние годовой програм м ы  строитель
но-м онтажны х работ к 25 декабря, 
выполнить в 1976 году дополнитель
но объем строительно-монтажны х 
работ на 200 тысяч рублей, сдать 
сверх плана 3.000 квадратных мет
ров полезной площ ади;

Выполнить годовой план по реа
лизации промыш ленной продукции 
к 25 декабря, автоперевозок —  к 
25 декабря;

Обеспечить досрочны й ввод про 
изводственных мощ ностей: по про 
изводству ф логопита на 1 тысячу 
тонн слю ды пром сы рца в год —  к 
25 декабря; ш колы на 784 места в 
поселке Ена —  к 26 августа; детса
да на 280 мест в Ковдоре  —  к 7 но
ября; столовых на 330 и 110 поса
дочных мест —  в IV квартале; ка р 
тофелехранилища на 1.200 тонн —  
в сентябре;

Довести удельный вес полносбор
ного пром ы ш ленного  строительства 
до 36 процентов;

Получить от рационализаторских 
предложений не менее 380 тысяч 
рублей условной годовой эконом ии;

За счет внедрения планов НОТ 
получить не менее 125 тысяч р уб 
лей условной годовой эконом ии;

Обеспечить сокращ ение на 11 
процентов объема ручного  труда на 
земляных работах;

Довести уровень ком плексной м е
ханизации ш тукатурны х работ до 
18,5 процента, а уровень механиза
ции малярных работ —  до 80,5 про 
цента;

Перевести на новую  ф орм у хо
зяйственного расчета бригадный 
подряд  не менее 15 бригад;

О тработать 2 дня на сэконом лен
ных материалах;

Отработать на благоустройстве 
города, оказать пом ощ ь подсобно
м у хозяйству в период уборочных 
работ и ОРСу —  в период заготов
ки овощ ей не менее 20 часов ка ж 
дом у.

Коллектив треста «Ковдорстрой» 
вызывает на социалистическое с о 
ревнование коллектив треста «Коль- 
строй» и предлагает продолжить 
парное соревнование м еж д у двумя 

коллективами.

КОЛЛЕКТИВ ГОРНО- 
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА 

«КОВДОРСЛЮДА»:
План по реализации товарной 

продукции  первых 2-х месяцев вы
полнить досрочно —  к  откры тию  
XXV съезда КПСС;

Д осрочно , к 25 декабря 1976 го 
да, выполнить годовой план по вы
пуску и реализации товарной п р о 
дукции и реализовать сверх плана 
продукции  на 400 тысяч рублей;

Получить сверхплановую  прибыль 
в разм ере  100 тысяч рублей;

Выпустить сверх плана: 40 тонн
пром сы рца ф логопита, 1.000 тонн 
верм икулитового  концентрата, 50 
тонн сырья для слюдопласта;

Сэкономить в течение года: 500
тысяч киловатт-часов электроэнер
гии. 80 тонн условного  топлива и 
материалов на 50 тысяч рублей;

Выполнить план по приросту з а 
пасов слюды на 104 процента;

Сократить нормативный срок 
освоения производственных м ощ но
стей по выпуску верм икулитового  
концентрата и к концу  года выйти 
на проектную  месячную  м ощ ность;

Ввести новые мощ ности по выпус
ку  пром сы рца-ф логопита на 1.000 
тонн в год  и кусково го  пегматита на 
33 тысячи тонны в год;

Освоить и внедрить: на откры ты х 
горны х работах буровы е установ
ки типа СБШ -250М Н и СБШ -200;

За счет внедрения рационализа
торских предлож ений получить 160 
тысяч рублей эконом ии;

Начать внедрять саратовский м е 
тод бездеф ектного  выпуска про
дукции;

Оказать ш еф скую  пом ощ ь Енско- 
му совхозу и подхозу ОРСа Ков- 
д о р ско го  ГОКа в проведении уб о 
рочной кампании, в сооруж ении и 
оборудовании отдельных производ 
ственных зданий. На этих работах 
в среднем  на ка ж д ого  работника 
комбината отработать по 8 часов;

Принять участие в озеленении го 
рода Ковдора и поселков Енский, 
Слюда, Риколатва. Высадить 2 ге к 
тара цветов и дикорастущ их кустар
ников;

П родолжить социалистическое со
ревнование с коллективом  ком бина
та «Карелслюда»._____________________

Социалистические обязательства обсуж
дены на собраниях рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих уча
стков, служб, цехов и приняты 7 января 
1976 года на партийно-хозяйственных акти
вах предприятий.

Поддерживая Проект ЦК 
КПСС, рабочие, служащие 
и инженерно-технические ра
ботники обогатительного 
к о м п л е к с а  Ковдорского 
ГОКа приняли повышенные 
социалистические обязатель
ства к открытию съезда. 
Вот основные его пункты- 
выдать сверх плана 2,5 ты
сячи тонн железного кон
центрата; обеспечить вы
пуск кондиционного апати
тового концентрата; за счет 
улучшения технологии и вы
полнения организационно
технических мероприятий 
получить экономию 3,5 ты
сячи рублей.

На снимке: коллектив
обогатительною комплекса 
обсуждает обязательства в 
чесгь XXV съезда партии.

Фото Ю. Петрухина.

С первого 
ч а с а

В ДВА 
С ПОЛиВИНОЙ

Смена шла не совсем 
гладко. На участке грааита 
ции ночью переключились 
на другой сгуститель. С о
держание твердого в пуль
пе упало до 3U процентов 
при норме 45. Такая пуль
па поступала на флотацию 
с утра и только к полудню 
положение выправилось. Ь 
связи с переходом иа др у 
гой сгуститель мы тоже пе
решли на 1—2 секции, на
ходившиеся в резерве. П ри
шлось на ходу регулиро
вать узлы этих секции. 1\ог- 
да содержание твердого 
поднялось до нормы, пода
ли реагенты.

В январе раскачиваться 
нам некогда. Ьсли в послед
нем месяце прошедшего го 
да плановое задание соста
вило 15 тысяч тонн апати 
тового концентрата, то в 
нервом месяце семьдесят 
шестого мы должны дать в 
2,5 раза больше, исвоение 
технологии закончено, те
перь Оудем раоотать с в о ’- 
растающеи ежемесячно на
грузкой. Вудут действовать 
все четыре секции участка 
флотации. Коллектив на
шей смены понимает по
ставленные перед ним з а д а 
чи, настроение ооевое, оу
дем бороться за выполнение 
плана.

В. ПОПОВИЧ, 
старший мастер смены 
у ч а с т к а  флотации 
АБОФ.

ВООРУЖЕННЫЕ 
ОПЫТОМ

Позади еще одна пяти
летка. Д ля  э к и п а ж а  
ЭКГ-8И №  3, где старшим 
машинистом Анатолий Гри
горьевич Петраченков, по
следний год девятой пяти
летки знаменателен тем, что 
молодые ребята (и машини
сты и помощники) освоили 
новое оборудование и ус
пешно выполняют на нем 
производственное задание. 
Полгода назад они повели 
восьмикубовую машину в 
забой. И уже отгрузили 584 
тысячи кубометров горной 
массы.

Экипаж принял социали
стические обязательства на 
1976 год — отгрузить 1.100 
тысяч кубометров. Задача 
посильная. Важно, чтобы 
не подвели автотранспорт
ники, а мы полны решимос
ти свое слово сдержать. З а 
лог тому — напористость, 
взаимовыручка и слажен
ность. Я говорю это от 
имени и машинистов—А. Г. 
Петраченкова, В. Берлин
ских, В. Козлова и наших 
помощников — Н. Тихоно
ва, В. Белова, В. Фильча- 
кова, В. Старкова.

Стартовали в новом году 
неплохо. За 8 дней января 
отгрузили более тридцати 
тысяч кубометров горной 
массы. Если выдерживать 
такой темп, то, безусловно, 
свои обязательства выпол
ним.

Горняки с воодушевлен)! 
ем восприняли Проект ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии. В этом документе чет
ко указаны задачи, которьк 
предстоит решить каждому, 
в том числе п коллектив

СМ.2 СТР.фри-



С первого
ч а с а

(Н ач . см . н а  1-й стр .)

экскаваторного участка 
Главная из них — повыше
ние эффективности и каче
ства. Если наш экипаж бла
гополучно распечатал ян 
варь, то другие по разным 
причинам (а основная из 
них — плохое обеспечение 
транспортом) пока находят
ся в прорыве. Значит, не у 
всех есть возможность бо
лее эффективно использо
вать вверенное оборудова
ние.

Г. ИЩЕНКО,
машинист экскаватора 
ЭКГ-8И № 3 рудника 
«Железный».

МЕЛЬНИЦЫ 
ДЫШАТ РОВНО

Смена с 8 до 16 шестого 
января проходила довольно 
спокойно. Дробленая руда 
поступала ритмично, коли
чество — в пределах пла
на. Мельник М. Сотсков не 
волновался: нагрузка на
мельницы равномерная. Со
держание железа в кон
центрате вполне удовлетво
рительное. Действуют семь 
секций, восьмая остановле
на на планово-предупреди
тельный ремонт.

С утра немного поотстали 
в ’ выходе сухих хвостов: 
час простаивал бункер на 
погрузке ввиду поврежде
ния шибера. Неисправность 
устранили, наладили выход 
хвостов, с нормальным со
держанием в них железа.

Н аша смена (мастер А. И. 
Кутаренко) признана луч
шей по итогам прошедшего 
года. Не собираемся сда
вать позиций и в наступив
шем. В первых числах ян
варя могли бы идти с опе
режением плана, если бы 
не простой, связанный с тем, 
что переполненный склад 
обезвоживания некоторое 
время не мог принимать 
концентрат. Так что послед
ние две смены сверхплано 
вым выпуском покрывали 
отставание.

С. ШИРШОВА, 
и. о. оператора участ
ка обогащения железо
рудной фабрики.

ПЯТЬ ты сяч
Экипаж «восьмерки» с 

первых дней января, без 
раскачки вошел в ритм. К 
открытию съезда мы обяза
лись пройти 5 тысяч по
гонных метров скважин.

Очень напряженную про
грамму предстоит реализо
вать горнякам рудника 
«Железный» в десятой пя
тилетке. От слаженности 
всех служб комбината з а 
висит ритмичная работа 
горного цеха, в конечном 
счете, обогатительного ком
плекса.

Станок № 7 простоял 32 
часа из-за отсутствия кра
на. Вышел из строя опор
ный узел. Будь кран — уп
равились бы за 6 часов. Та 
же история и со станком 
№ 1. Уже «накрутил» 23 
часов простоя, а работы — 
на 1 час.

Этим экипажам трудно 
будет наверстывать упу
щенное. Конечно, можно бы 
радоваться, что «восьмер
ка» вырвалась вперед, но, 
коли товарищи впустую 
тратят целые смены, такая 
организация труда ничего, 
кроме горечи, не вызывает.

А ведь к XXV съезду 
КПСС участок обязался- 
набурить 30 тысяч погон
ных метров скважин. Б у
ровики привыкли быть хо
зяевами своего слова.

Н. ДРАНЧАК, 
помощник машиниста 
бурового станка № 8 
рудника «Железный».

+  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КО М М УН И С ТА +

Что лучше — сто четы >з 
или сто шестьдесят проце I- 
тов? Вопрос не такой прос
той, как кажется. Когда 
перевыполняется план — 
это хорошо, идущим впере
ди слава и почет. Но если 
на ходу только половина 
автопарка, то как бы води
тели ни выжимали из м а
шин все возможное, все 
равно от такого перевыпол 
нения бригада, цех и в 
конце концов комбинат ока
зываются в проигрыше. II 
ЦТТ продолжает оставаться 
узким местом в технологи
ческой цепи.

Собрание коммунистов це
ха, посвященное обсужде
нию Проекта Ц К  КПСС, от
крылось докладом главного 
инженера комбината Н. П. 
Ершова. Итоги года к осо
бо радужному настроению

ПОРА ПОДНИМАТЬСЯ В ГОРУ
не располагают. Хотя парк 
БелАЗов и пополняется, хо
тя одну треть его уже со
ставляют сорокатонники, 
цех с планом перевозки гор
ной массы не справился. 
Объективных причин для 
такого отставания более 
чем достаточно. Но все ли 
резервы цеха пущены в де
ло? Видимо, не все, если д а 
же график технического об
служивания автомобилей 
постоянно срывается.

Обычно, привыкли, что 
шоферы винят во всем до
роги на руднике, перегрузы, 
подъезды и т. д. И на этом 
собрании упоминались эти 
минусы. Но, в основном, и 
это отрадно отметить, то

варищи делали упор на пре
одоление трудностей, кото
рые зависят от организации 
работ в цехе. В частности, 
бригадир И. И. Гордиенко 
отметил, что до сих пор 
(собрание состоялось в по
следних числах декабря) 
не решен вопрос с заправ
кой БелАЗов на линии.

Коммунист С. Б. Наху- 
шев внес предложение, в 
порядке обсуждения Проек
та ЦК КПСС, чтобы в де
сятой пятилетке промыш
ленностью был решен воп
рос выпуска 75-тонных и 
даж е 100-тонных самосва
лов. Это во всех отноше
ниях выгоднее, чем модер
низировать сорокатонные,

которые пока уступают по 
техническим данным давно 
о с в о е н н ы м  27-тонным 
БелАЗам. Проект четвертой 
очереди расширения ком
бината предусматривает 
строительство нового кор
пуса для цеха технологиче 
ского транспорта. И его на
до строить в расчете на 
самосвалы большой грузо
подъемности.

Многие предложения ком
мунистов касались органи
зации труда в цехе, системы 
оплаты работы слесарей и 
т. д. Были затронуты и 
надоевшие дрсадные мело
чи, как-то неполадки с ав
тобусами, работа столовой 
— то есть вопросы, о кото

рых хватит уже говорить, 
хватит решать, нора решить 
и забыть, что такие труд
ности существовали.

Главное, что показало 
собрание, и это сквозило 
основной нитью в выступле
ниях коммунистов В. Т. Го
ловкина, Ю. В. Колеснико
ва, П. С. Дмитриева и дру
гих, что коллектив цеха 
понимает стоящие перед 
ним задачи и готов к не
укоснительному их выполне
нию. Планы десятой пяти
летки будут выполнены.

В работе собрания при
нял участие и выступил пер
вый секретарь Кировского 
горкома КПСС Г. Г. Гиль
манов.

: ♦  ПО ДЗЕМ НО Е РУСЛО +

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КО В ДОР А»

К  ф и  н  и  ш  у
Общая длина гидротехнического туннеля системы от

вода реки Верхняя Ковдора составляет 1.228 погонных 
метров. В последнем месяце прошлого года мы прина
няли 1.000 кубических метров раствора и затампониро- 
вали 190 погонных метров готовой выработки туннеля. 
4 и 5 января 1976 года работали по-ударному и при
няли по 56 кубических метров раствора. Намерены 
не снижать темпы работы и дальше. Работаем в три 
смены. 20 марта назначен пуск воды по отводному к а 
налу, и мы сдадим туннель в установленный срок. Но, 
естественно, нам бесперебойно нужен транспорт, бетон 
и раствор.

О. ОКОНЕВСКИЙ, 
начальник участка шахто проходческого управления 
№ 1 треста «Кривбассшахтопроходка».

а  ТОЙ МИНУТЫ ждали
^  с огромным нетерпени

ем все — и строители, м 
эксплуатационники. Этот 
час должен был стать 
звездным в жизни двух 
больших коллективов: о.ч
подводил итог напряженно
го труда строителей, откры 
вал зеленый свет вермику- 
литовому концентрату с 
новой фабрики.

Еще до того, как члены 
Государственной комиссии 
поставили свои подписи в 
акте приема в эксплуата
цию вермикулитовой обога
тительной фабрики, КрАЗы 
начали завозить в бункер 
крупного дробления рудную 
массу. Технологическое обо
рудование еще молчит. Ти
шина нарушается 
монотонным гулом 
вентиляторов к а 
лориферных ус
тановок да голо
сами монтажников.

Вспомнились мне слова 
секретаря парткома «Ков- 
дорслюды» Р. Т. Гайсина:

— Сегодня в семнадцать 
ноль-ноль будет митинг по 
случаю пуска фабрики... оборудование будет надеж 

Уже половина пятого, не но работать.

— Нам пришлось испы
тать немало трудностей
на строительстве вермику
литовой фабрики, — заме
тил в своем выступлении 
на митинге управляющий 
трестом «Ковдорстрой» 
Ю. М. Зелинский. — Часто 
подводили поставщики. Но 
благодаря помощи горкома 
КПСС и тому, что эксплуа
тационники в последнее
время трудились бок о бок 
со строителями, мы суме
ли сдать важный объект в 
намеченному сроку.

— Коллектив н а ш е г о  
комбината сделает все воз
можное, чтобы в самые 
сжатые сроки не только 
освоить мощности, но ’< 
значительно их перекры- 
Это будет ответом на пр.

~ '4

Зеленые гирлянды
породу и слюду, затем — иск ученых лаборатории 
на грохота; здесь вермику- обогащения неметалличе- 
лит сортируется по клас- ских руд горного института 
сам. К.ФАН привел к идее при-

Вермикулитовый концент- менить концентрационные 
рат обогащают на отсадоч- столы и винтовые с е п а р а т 
ных машинах, винтовых се- ры в обогащении вермику-

пидно, чтобы готовились к — А его невооруженным параторах и концеитрацион- литовой руды. Институт 
этой торжественной минуте, глазом не увидишь, — под- ных столах, обезвоживают «Гипрониинеметаллору д а»,
«Завалили пуск», — решил дел собеседник и добавил: 
я и направился к выходу — Здесь все давно рассчи- 
Но в этот миг вдруг «заго- тано. В устойчивости систе- щих 
ворили» мощным басом мы никто не сомневается
грохота, чуть послабее — Накануне я разговаривал с 
концентрационные столы, главным обогатителем ГОКа

Ковдорслюда» Ф. И. Маи- кулитового концентрата — что технологическая схемаВстречаю главного инжене
ра рудника «Ковдор» В. А. суровым. Й в его словах

— на ситовых, дуговых разрабатывавший проект 
грохотах н обезвоживаю- обогатительной фабрики, 

бункерах. Затем — принял эту идею, внеся 
сушка, и лишь потом—бун- соответствующие корректи 
кера готовой продукции, вы.

Метод обогащения верми- Надо особо подчеркнуть,

гравитационный. Он был получения вермикулитового
Эйдельмана. сквозила та ж е уверен- досконально изучен на концентрата очень гибкая:

Мы принимаем позд- ность: концентрат будет по- опытно-промышленной фаб- если одна из двух техноло-
равления, — предлагает он лучен еще в декабре. Д ля рике, однако, построенная гических ниток остановле
с такой уверенностью, как подтверждения своих слов — не копия опытной. В на на пррфилактический ре-
будто уже держит в руках Федор Иванович разостлал стране пока не налажен вы- монг, а в действующей в 
только что полученный кон- на столе схему обогащения пуск оборудования для обо- это время начались непо-
центрат.

— Кроме
вермикулитовой р у д ы ,  

воды на сто- Сырье, пройдя двухстади-
гашения вермикулита. По- ладки, обогащение будет 
этому слюдянщикам при продолжаться, минуя вы-

лах ничего еще не видно. альное дробление — наш е- шлось кое-что позаимство- шедший из строя узел. А 
Комплексно прокрутить ковой и роторной дробил- вать у обогатителей цветной если остановится щековая

оборудование не успели, ках — поступает в аккуму- и черной металлургии, в дробилка? В аккумулирую- 
Правда, днем раньше про- лирующие бункера, а от- частности, концеитрацион- щих бункерах всегда име
кручивали по узлам, но это сюда — на скрубберы, где ные столы, винтовые сепа- ется двухсуточный запас 
еще не говорит о том, что руда расщепляется — из раторы. Напряженный по- руды.

зыв партии — в десятой пя 
тилетке повышать эффек 
тивность производства,
улучшать технико-экоцоми- 
ческие показатели, — под
черкнул директор комбина
та М. В. Ильютович.

На торжественном митин
ге первый секретарь Киров
ского ГК КПСС Г. Г. Гиль
манов отметил:

— Благодаря усилиям 
строителей Ковдора в строй 
действующих введен еще 
один очень важный объект 
девятой пятилетки — един
ственная в стране верми- 
кулитовая обогатительная 
фабрика. Это хороший тру
довой подарок строителей 
XXV съезду партии. Про 
дукция вашего предприятия 
нужна многим отраслям, и 
поэтому дело чести коллек
тива комбината — как мож
но скорее выйти на проект
ную мощность.

От имени эксплуатацион
ников электросварщик В. А. 
Кофанов заверил:

— Мы приложим все си
лы, чтобы фабрика в бли
жайшие два года удвоила 
запроектированную мощ
ность и обязательно до
бьемся, чтобы в десятой 
пятилетке вермикулитовый 
концентрат был удостоен 
высшей аттестации — Госу
дарственного знака каче
ства.

...Я держ у в руках зер
кально блестящий кусочек 
из только что полученных 
первых килограммов верми
кулита. Посмотрел сквозь 
него на фонари в сушиль
ном отделении и увидел 
гирлянду зеленых огней.

Нет сомнения, что в тру
довой летописи десятой п я
тилетки появятся новые 
строки, и главная из них— 
борьба за присвоение про
дукции Знака качества.

А. АЗАРЕНКО.
Фото А. Ж укова.

С п е р в о г о  часа

Ж о в л Ж  

0 9 января 
1976 года

НЕ СБАВЛЯЯ
К восьми _ утра первого 

рабочего дня 1976 года все 
члены нашего комсомоль
ско-молодежного коллекти
ва были на строительной 
площадке. Еще «до звонка» 
очистили объект от снега, 
затем приступили к выпол
нению конкретных заданий.

Дмитрий Корнеев и Алек

сандр Зибарев изготовляли 
лотки под кабель башенно
го крана и ограждения со
гласно правилам техники 
безопасности. Роман Аб
драхманов и Петр Кравчук 
зачищали грунт, а звенье
вой Алексей М азурак и М и
хаил Щербина размечали 
оси и монтировали подушки 
под фундаменты блоков

лестничных клеток. Стро
пальщик Василий Зарубин 
и крановщица М ая Фирсо- 
ва складировали строитель
ные материалы, экскаватор
щик Михаил Ш арафутдинов 
разрабатывал котлован под 
основание здания.

В свое время бригада бы
ла в числе отстающих, за 
короткий срок мы вышли в 
передовые, но нелегко удер
ж аться на первом месте. Р е
шаются организационные

вопросы по переводу нашей 
комсомольско - молодежной 
на подряд. Уже сейчас 
учимся работать по-хозяй
ски. Планируем работу м е 
ханизмов согласно недель
но-суточному графику, рас
ход строительных материа
лов, ̂ обеспечение фронтом 
работ.

В свое время мы обяза
лись выполнить нулевой 
цикл дома № 12 к 19 фев
раля, теперь же планируем

закончить его 25 января. 
Одним словом, продолжим 
ударную вахту, чтобы быть 
достойными принять от ком
сомольско - молодежной 
бригады Т. М. Максименко- 
вой трудовую эстафету Ки
ровского ГК комсомола в 
честь XXV съезда КПСС.

В. ЩЕРБИНА, 
бригадир комплексной 
комсомольско - моло
дежной б р и г а д ы  
«Промжилстроя».
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КОММУНИСТИЧЕСКИЙ 
СОЮЗ МОЛОДЕЖИ

Равнение 
на смотр

Смысл предстоящего 
обмена комсомольских 
документов состоит в 
том, чтобы добиться 
д^яьнейшего повышения 
трудовой и общественно- 
политической активности 
членов ВЛКСМ, улуч
шить работу комсомоль 
ских организаций.

Обмен комсомольских 
документов — это бое
вой смотр Ленинского 
комсомола, это строгая 
и принципиальная про
верка того, как каж дая 
организация, каждый
комсомолец борются за 
выполнение решений
XVII съезда ВЛКСМ и 
достойную встречу XXV 
съезда КПСС.
. На комбинате трудят
ся 10 комсомольско-мо
лодежных коллективов, 
которые являются ини
циаторами многих почи
нов и начинаний и кото
рые насчитывают в сво
их рядах 135 комсомоль
цев. Юноши и девушки 
комбината активно вклю
чились в социалистиче
ское соревнование за 
право подписать рапорт 
Ленинского комсомилч 
XXV съезду. .40 достой
ных представителей ком
сомолии комбината ч 
феврале получат право 
поставить свою подпись 
под рапортом.

В движении за ком
мунистический труд уча
ствуют более 600 моло
дых рабочих комбината. 
393 из них уже присвое
но звание ударников

коммунистического тру 
да.

В октябре во всех 
комсомольских организа
циях был проведен Л е
нинский урок «Пятилет
ке — победный финиш!», 
«XXV съезду — ударный 
труд». В Ленинском уро
ке приняло участие 720 
комсомольцев.

Доходить до каждого, 
знать каждого — один 
Из принципов комсо
мольской работы. Очень 
серьезно отнеслись к 
этому вопросу на обога
тительном комплексе. 
Комсомольская органи
зация обогатительного 
комплекса является од
ной из лучших органи
заций комбината. И по
этому обогатительному 
комплексу предоставлено 
право первыми начать 
обмен комсомольских до
кументов.

П. ШУВАЕВ,
секретарь комитета
BJ1КСМ Ковдор
ского ГОКа.

Г Р А Ф И К  
обмена комсомоль
ских документов в 
комсомольских ор
ганизациях:

Обогатительного ком
плекса — с 10 по 30 ян
варя; ремонтно-строи
тельного участка — со 
2 по 6 февраля; энерго- 
цеха — с 9 по 12 фев
раля; отдела рабочего 
снабжения — с 13 фев
раля по 12 марта; ре- 
монтно - механического 
цеха — с 15 марта по 
1>9 марта; рудника «Же
лезный» — с 20 по 31 
марта; подхоза — 1 ап
реля; цеха технологиче
ского транспорта — со 
2 по 14 апреля; жилищ
но-коммунального отде
ла — с 15 по 20 апреля; 
цеха заводских лабора- 
юрий — с 22 по 27 ап
реля; Дворца культуры
— 28 апреля; электро
цеха — с 29 апреля по 
5 мая; отдела техниче
ского контроля — с 6 
мая по 11 мая; управле-i 
ния комбината — с 12 
по 19 мая; цеха КИПиА
— с 20 по 25 мая; цеха 
подготовки произврдст- 
ва — с 26 по 31 мая.

Степень 
готовности

В конце 1975 года в 
Ковдоре состоялось вы
ездное бюро Кировского 
горкома ВЛКСМ, на ко
тором заслушивался во
прос готовности к обме
ну комсомольских доку
ментов комсомольских 
организаций Ковдорско
го ГОКа и треста «Коз- 
дорстрой». Бюро поста
новило начать обмен с 
10 января 1976 года.

Во всех организациях 
треста «Ковдорстрой» 
прошли собрания, на ко
торых была обсуждена 
инструкция по обмену 
комсомольских докумен
тов, повысилась актив
ность членов организа
ции, увеличилось число 
товарищей, охваченных 
постоянными КОМСОМОЛЬ
СК и м и поручениями, 
уменьшилось количество 
задолжников по взносам. 
В ряде комсомольских 
организаций уже завер
шились беседы, на кото
рых комсомольцы вы
сказали ряд критических 
замечаний в адрес ко
митета комсомола.

Огромную роль в пе
риод, предшествующий 
обмену, и во время об
мена играет социалисти
ч е с к о е  соревнование 
между комсомольцами 
за право подписать ра
порт XXV съезду пар
тии. Благодаря этому со
ревнованию повысилась 
ответственность каждого 
за порученное дело, за 
выполнение социалисти
ческих обязательств, тре
бований Устава.

Немаловажную роль в 
период обмена играет 
общественно - политиче
ская аттестация. В янва
ре—феврале будет завер
шено подведение итогов 
третьего этапа Ленин
ского зачета. Каждый 
комсомолец должен от
читаться за выполнение 
л и ч н ы х  комплексных 
планов.

Г. МИРОНОВ,
секретарь комитета
ВЛКСМ т р е с т а
«Ковдорстрой».

звкна в цепи
На последнем семинаре 

в нашей группе обсуж да
лись вопросы истории 
КПСС, относящиеся к пе
риоду 1966— 1970 годов. 
Свидетелями и участника
ми этих событий был поч
ти каждый из слушателей.

Инженер планового отде
ла Л . В. Николаева подроб
но рассказала о решениях 
XXIII съезда КПСС и об 
итогах V III пятилетки. П од
готовку и проведение празд
нования 50-летия Великого 
Октября и 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина 
интересно осветила со
трудница ОТиЗа В. П. Д ья 
конова. Особенно запомнил
ся рассказ о жизни комби
ната в этот период, о дея
тельности партийной и 
профсоюзной организаций, 
о развертывании соревнова-1 
ния, о трудовых достиже-| 
ниях и наградах победите-! 
лям соревнования. *

Деятельности КПСС, на
правленной на укрепление 
мировой социалистической 
системы и мирового комму
нистического движения, по
святила свое выступление 
инженер отдела главного 
энергетика И. Н. Кандыбен.

Следует отметить, что 
участники семинара хоро
шо подготовились к зан я 
тию, имели конспекты. Но 
достойно сожаления то, 
что явка слушателей все 
ж е была неполной.

К. МАРКИН, 
пропагандист.

КОНТРОЛЕРАМИ 
НЕ РОЖДАЮТСЯ
В декабре на собрани

ях групп народного конт
роля всех произволе г' 
венных подразделений 
комбината «Ковдорслю- 
да» было обсуждено П о
становление ЦК КПСС 
«О партийном руковод
стве органами народно
го контроля в Л атвий
ской ССР». На этих же 
собраниях были рас
смотрены и одобрены 
перспективные планы ра
боты групп народного 
контроля на 1976 год.

Анализ выступлений 
народных контролеров 
показывает, что товари
щи видят много недо
статков и упущений в 
производственной дея
тельности цехов, участ
ков и не хотят с ними 
мириться. Но в некото
рых случаях не про
являют свою инициати
ву в борьбе с ними то 
ли из-за нерешительнос
ти, то ли из-за незнания 
способов воздействия на 
должностных лиц, от 
которых зависит реше
ние тех или иных вопро
сов. Такое положение 
дел свидетельствует о 
недостаточном руковод-, 
стве деятельностью групп 
народного контроля со 
стороны партийных ор
ганизаций и о слабой

подготовленности самих 
народных контролеров к 
исполнению обществен
ных обязанностей.

Учитывая эти обстоя
тельства, партком ком
бината планирует в ян
варе провести с народ
ными контролерами кус
товые семинары с отры
вом от производства, а 
также обязал секретарей 
первичных партийных ор
ганизаций оказывать по
стоянную помощь груп
пам народного контроля

На наш взгляд, есть 
необходимость в прове
дении семинара народ
ных контролеров в рай
онном масштабе с уча
стием членов городского 
к о м и т е т а  народного 
контроля. Кроме того, 
учитывая отдаленность 
нашего города от район
ного центра, целесооб
разно рассмотреть во
прос о создании в каче
стве эксперимента в 
Ковдоре руководящего 
органа из нештатных ра
ботников, который мог 
бы координировать ра
боту групп народного 
контроля и оказывать им 
необходимую помощь.

Г. ОВСЯННИКОВ,
член парткома ГОКа
«Ковдорслюда».

Нина Михайловна Маклакова, которую вы видите 
на снимке, начала трудиться в системе ОРСа рабочей. 
Четыре года спустя, в 1963, прошла обучение в столо
вой № 2. Работает помощником повара, поваром. В на
стоящее время она спецалист 4 разряда, готовит, в ос
новном, вторые блюда.

Когда на смене Нина Михайловна, качество приго
товленных ею блюд только хорошее, — так отмечают и 
посетители, и комиссия проверки качества.

Добросовестная труженица неоднократно поощря
лась Почетными грамотами, фотография Маклаковой — 
на Галерее трудовой славы комбината.

Фото Ю. Петрухина.

Семь лет назад из со
става Ковдорского гор
но-обогатительного ком
бината выделился ре- 
монтно - строитель н ы й 
участок. Он стал имено
ваться Ковдорским РСУ 
треста «Центрметаллург- 
ремонт». Главное назна
чение треста — ремонт 
зданий, сооружений и 
технологического обору
дования предприятий 
черной металлургии. 
Ковдорский РСУ занят 
непосредственно строи
тельными и ремонтными 
работами по заказу Ков
дорского ГОКа, он coi 
стоит из двух участков 
— строительного и ме- 
хано-монтажного.

Только за прошедший 
год коллектив РСУ от-

Л У Ч Ш Е  Н О В О Г О
ремонтировал производ
ственные здания хим- 
лаборатории, всех глав
ных цехов железорудной 
обогатительной фабрики, 
автогараж а, склада го
рюче-смазочных мате
риалов и так далее. Р е 
монтники закончили ре
конструкцию склада 
взрывчатых веществ, ас 
фальтировали рудовоз- 
ные дороги.

Не только в цехах 
комбината, но и в под
ведомственных ГОКу 
учреждениях заметен 
труд работников РСУ. 
Косметический ремонт 
обновил помещения 
спортпавильона и плава

тельного бассейна, Д вор
ца культуры, профилак
тория, учебного комби
ната, хлебопекарни, дет
ских учреждений. О бъе
мы были настолько боль
шими, что к ним ока
зался не готовым... от
дел снабжения комби
ната.

В последнее время 
значительно улучшилось 
качество работ. И это 
особенно приятно.

Основная функция 
механо-монтажного уча
стка — плановый ре
монт технологического 
оборудования комбина
та. В условиях непре
рывного производствен

ного процесса большое 
значение имеет как каче
ство ремонта, так и опе
ративность его. О том, 
что ремонтники умеют 
хорошо работать, гово
рят благодарные теле
граммы руководителей 
обогатительного ком
плекса работникам РСУ, 
отмечающие отличный ре
монт конусной дробилки 
в августе и пластинчато
го питателя в ноябре.

Участок набирает си
лы. В нынешнем году 
значительно увеличива
ется план ремонтно-мон
тажных работ, соответ
ственно и численность 
рабочих.

За  семь лет в РСУ 
подготовлены хорошие 
рабочие кадры. Надо 
отметить бригады шту- 
катуров-маляров И. С. 
Кушты, плотников Б. И. 
Ефремова, слесарей-ре- 
монтников В. П. Баль- 
цевича. В связи с ук^ 
рупнением участка стро
ится производственная 
база, мастерские, по
строен гараж. Заложен 
фундамент пятиэтажно
го жилого дома с улуч
шенной планировкой 
квартир для работников 
РСУ, который, кстати, 
участок будет возводить 
своими силами.

Ю. ШАБАНОВ, 
инженер ОКСа Ков
дорского ГОКа.

ф В П О М О Щ Ь  РУКОВОДИТЕЛЯМ Ш К О Л  КО М М УНИСТИЧЕСКО ГО ТРУДА ф^

В ЯНВАРЕ—В ФЕВРАЛЕ
рекомендуется провести два 
специальных занятия, по
священных документам де
кабрьского (1975 г.) Плену
ма ЦК КПСС и проекту 
«Основные направления раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1976— 1980 годы».

ПРИМЕРНЫЙ 
ПЛАН 

ЗАНЯТИЙ
1. Решения декабрьского 

(1975 г.) Пленума ЦК
КПСС и четвертой сессии 
Верховного Совета СССР 
— программа деятельности 
партии и народа по осуще

ствлению очередных задач 
экономического, социально
го и культурного строитель
ства. Важнейшие итоги з а 
вершающего года пятилет
ки и задачи плана развития 
народного хозяйства на 1976 
год. Мероприятия партии и 
правительства, направлен
ные на последовательной 
п о в ы ш е н и е  жизненного 
уровня народа.

2. 10-я пятилетка — но
вый важный этап строи
тельства коммунизма. Глав
ная задача десятой пяти
летки. Последовательное

осуществление курса партии 
на подъем материального и 
культурного уровня жизни 
народа на основе динамич
ного и пропорционального 
развития общественного 
производства и повышения 
его эффективности, ускоре
ния научно - технического 
прогресса, роста производи
тельности труда, всемерно
го улучшения качества р а 
боты во всех звеньях.

3. Декабрьский Пленум 
П К  КПСС о необходимости 
усиления режима экономии, 
хозяйственного, рачительно
го отношения к использо
ванию сырья и материалов, 
энергии, рабочей силы, про

изводственных фондов. П о
вышение дисциплины, орга
низованности и личной от
ветственности за поручен
ное дело. Развитие массо
вого социалистического со
ревнования за достойную 
встречу XXV съезда КПСС, 
за повышение эффективнос
ти производства и качества 
работы. Разработка личных 
и встречных планов на 1976 
год.

4. Успешная реализация 
внешнеполитического курса 
XXIV съезда КПСС и Со
ветского правительства в 
осуществлении программы 
мира, в углублении и р а з
витии разрядки и междуна

родной напряженности.
В порядке подготовки к 

занятиям рекомендуется по
ручить слушателям выпол
нить практические задания 
Примерная тематика этих 
заданий:

1. Анализ выполнения 
слушателями личных пяти- 
летннх и годовых планов.

2. Анализ выполнения 
производственными коллек
тивами встречных планов и 
социалистических обяза 
тельств на 1975 год.

3. Экономическое обосно
вание личных планов на 
1976 год.

Методический совет
профкома.

ф СИГНАЛ Д А Н  —  
СИГНАЛ УСЛЫ Ш АН ф

ПУТЬ К УЮТУ
В «Рудном Ковдоре» 01 

12 декабря 1975 года была 
опубликована корреспон
денция начальника штаба 
«Комсомольского прожек
тора» треста «Ковдорстрой»
А. Сидорова «Неуютно в 
доме».

Редакции отвечает на
чальник Ж К К  треста «Ков
дорстрой» А. А. Козлова:

— Выступление газеты 
было обсуждено с работни
ками общежития № 6 и на 
профсоюзном собрании кол
лектива жилищно-комму
нальной конторы. Комен
дант общежития освобож
дена от занимаемой долж 
ности, воспитатель строго 
предупреждена. Беседы и 
лекции теперь проводятся 
регулярно, открыта библио
тека-передвижка, бытсовет 
заседает ежемесячно. Руко
водители Ж К К  и треста 
«Ковдорстрой» интересуют
ся отдыхом и бытом рабо
чих, а постоянная комиссия 
Ж К К  проверяет санитарное 
состояние общежития.

Ш о в к о р

9 января ^ J
1976 года



;ф РЕКО М ЕНДУЮ  ф: 1Ф  В О ЗМ У Щ А Ю С Ь  ф

С ПОВЯЗКОЙ КРАСНОГО КРЕСТА

Вечером у стад и он а .
ф ото  Ю. П етрухина.

Санитарно - эшидемиоло 
гическая служба в своей
повседневном работе опира 
ется на широкую поддерж
ку населения, и, в первую 
очередь, на общественных
санитарных инспекторов. В 
обязанности общественного
инспектора входит проверка 
санитарного состояния з а 
крепленного за ним пред
приятия, цеха или участка, 
магазина, столовой, школы, 
общежития и так далее.

Инспекторы, выделенные 
с соблюдением принципа 
добровольности из числа ра
бочих и служащих коми
тетом первичной организа
ции общества Красного 
Креста по согласованию с 
партийной и профсоюзной 
организациями, занимались 
по специальной программе 
при санэпидстанции с ф ев
раля по июль 1975 года. 
Товарищи получили необ
ходимые знания в области 
эпидемиологии, санитарии и 
гигиены, методов организа
ции противоэпидемических 
мероприятий и основ сани
тарного законодательства.

Занятия проводили по
мощники санитарного врача

по гигиене труда В. П. М а
лахова, по коммунальной 
гигиене — В. Ф. Евдоки
мов, по гигиене питания — 
Р. А. Новгородская, по ги
гиене детей и подростков— 
Т. Ф. Богданова, врач-эпи
демиолог Е. И. Петрова и 
заведующий санитарно-ги
гиеническим отделом А. С. 
Бондарев.

По окончании курса слу
шателям были выданы удо
стоверения общественного 
санитарного инспектора, 
дающие право беспрепятст
венно посещать объекты, 
знакомиться с материалами 
и документами но санитар
ному состоянию, составлять 
акт и давать предписание 
администрации для устра
нения недостатков, разра
батывать мероприятия для 
улучшения санитарного со
стояния объектов.

Десятого декабря состо
ялся первый слет общест
венных санитарных инспек
торов Ковдорско-Епского 
куста. С докладом «Совет
ский Красный Крест» вы
ступила председатель Ков- 
дорского комитета общест
ва Красного Креста Л . Г.

Вишнева. Об итогах ра
боты санинспекторов в 1975 
году рассказала помощник 
санитарного врача санэпид
станции В. И. М алахова.

В Ковдорской СЭС под
готовлено 166 обществен
ных санитарных инспекто
ров. Под их постоянный 
контроль передано 43 объ
екта, подлежащих текуще
му санитарному надзору. 
За прошедший год состав
лен 71 акт, дано 132 пред
ложения, 82 процента из 
них уже выполнено. На тех 
предприятиях, где наиболее 
активно работают общест
венники, улучшено санитар
ное состояние и бытовое 
обслуживание трудящихся, 
налажено горячее питание 
и питьевой режим.

Следует отметить таких 
инспекторов, как А. В. 
Скорик (ремонтно-механи
ческий цех Ковдорского 
ГО К а), И. В. Кругляк, А. И. 
Груздева, А. П. Соболев 
(Ковдорский ремонтно-стро
ительный участок), Г. А. 
Киреева (рудник «Рнколат* 
ва» ГОКа «Ковдорслюда»), 
Т. И. Черноиваненко (руд
ник «Ена» ГОКа «Ковдор

слюда»), II. И. Михалева 
(детский сад «Березка») 
Н. В. Дудникова (столовая 
№ 2), Т. Ф. Киселева (Ку- 
роптский участок Кондор 
ского леспромхоза). П ят
надцать наиболее отличив 
шихся общественных сани 
тарных инспекторов на
граждены грамотами об 
ластного комитета общест 
ва Красного Креста.

Наступила десятая пяти 
летка — пятилетка качест 
ва, необходимо усилить ра
боту санитарно-эпидемиоло
гической службы совместно 
с общественностью в деле 
охраны здоровья населения 
— жителей Советского З а 
полярья.

В феврале 1976 года 
возобновятся занятия для 
инспекторов. Все желаю 
щие по рекомендации проф
союзных комитетов могу f  
посещать эти занятия и в 
дальнейшем сотрудничать с 
нами.

Д. БОНДАРЕВ, 
заведующий санитарно- 
гигиеническим отделом 
Ковдорской санэпид
станции.

ПРОЩАЙ 
И ЗДРАВСТВУЙ

31 декабря в традицион
ной новогодней гонке л ы ж 
ников стартовали сильней
шие спортсмены предприя
тий ’ города. У мужчин на 
дистанции 10 километров 
победил В. Пузанов, вслед 
за ним пришел к финишу 
С. Трофимов (оба Из треста 
« Ковдорстрой»), третье мес 
то у О. Семенова из геоло
горазведочной партии. Со
ревнования женщин на п я
тикилометровой дистанции 
выиграла представительни
ца ГРП  Т. Скуратова. З а 
тем вышли на лыжню спорт
смены старшего возраста. 
Здесь успех сопутствовал 
И. Деревцовой (трест «Ков
дорстрой») н П. Ж урбе 
(ГОК. «Ковдорслюда»).

в. толстое,
главный судья сорев
нований.

«Лыжня-76 зовет!» в минув
шие выходные дни, 2 и 3 
января. К сожалению, кол
лектив цеха технологиче
ского транспорта не выде
лил ответственных деж ур
ных на контрольный пункт.

Всего с начала конкурса 
на счету ковдорчан 3.785 
километров. 10— 11 января 
на лыжню приглашают д е 
журные по КП — предста
вители цеха подготовки 
производства.

Совет ДСО «Труд».

Упорно готовились к пред
стоящим боям ребята из 
поселка «Риколатва» — 
«Юность» выиграла все тре
нировочные матчи. В пер
вой официальной игре 
«Кристалл» (пос. Слюда) 
принимал команду «Альта
ир» из Ены. Гости выигра
ли со счетом 4 : 3 .  Л учш и
ми в этой встрече призна
ны: Сережа Князев из «Аль
таира», забросивший три 
шайбы, и его товарищ по 
команде — вратарь Тола 
Смирнов.

С. САКАЛЮК, 
спортинструктор ГОКа 
«Ковдорслюда», глав
ный судья соревнова
ний.

Лечебный профиль 
бассейна

ЕДВА Е-2

НА КОНЬКАХ 
ПО СНЕГУ

Продолжается з и м н я я  
спартакиада Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината, в борьбу включа
лись конькобежцы. Этот вид 
спорта в Ковдоре пока зна
чительно уступает в попу
лярности лыжам.

Хороших результатов до
биться было трудно: бего
вая дорожка постоянно з а 
металась снегом. На ди
станции 1.000 метров у м уж 
чин вышли вперед предста
вители обогатительного ком
плекса: электрослесарь Л.
Розанов, слесарь В. Бодин и 
электросварщик М. Рыль- 
ский. Во второй группе це
хов на этой же дистанции 
победил инженер управле
ния И. Аникиев, на после
дующих местах представи
тели ОРСа — Б. Какуевин- 
кий и В. Абашкин.

Женщины стартовали на 
дистанции 500 метров. П о
бедили рабочая рудника 
«Железный» Н. Коширова и 
заведующая канцелярией 
управления Э. Горчакова. 
Вторые места у экономиста 
рудника Т. Афанасьевой и 
методиста ОРСа Т. Дон- 
ченковой.

В общем зачете в первой 
группе цехов победил кол
лектив обогатительного ком
плекса, во второй — управ
ления. Конькобежцы рудни
ка «Железный» и ОРСа на 
втором месте.

С. НИКАНДРОВ, 
судья соревнований.

САМЫЕ—САМЫЕ
По традиции в канун Н о

вогоднего праздника в шко
ле №  18 анкетный опрос 
выявил десять лучших 
спортсменов 1975 года. Свои 
предложения подали все 
учащиеся. В результате под
счета голосов в десятку 
сильнейших спортсменов во
шли: Майнюра Сафина
(10 «а»), Н адеж да Батани- 
на (10 «б»), Андрей П оля
ков (10 «б»), Сергей Бара- 
шев (10 «а»), Петр Крас- 
ницкий (8 «а»), Елена Поз- 
няк (10 «б»), Галина Брян 
цева (8 «а»), Гера Екимова 
(9 «г»), Михаил Тихоми
ров (10 «в») и Людмила 
Коршук (8 «а»).

Эти спортсмены достойно 
защищали спортивную честь 
школы, города, а многие иг 
них выступали и за сборную 
команду Апатитского райо
на. На новогоднем школь
ном вечере Д ед Мороз по
здравил лауреатов, пожелал 
им новых успехов в олим
пийском 1976 году в уче
бе, в спорте п каждому вру 
чил памятный приз.

В. НЕРОДА, 
учитель физкультуры 
средней школы № 18.

ШАЙБУ!

ЕЩЕ 800 
КИЛОМЕТРОВ

прошли участники конкурса

Свисток: «Вбрасывание!». 
Ш айба в игре, и не про
стая, а «золотая». Третьего 
января начались игры но хок 
кею на приз клуба «Золо
тая шайба». За победу сра
жаются мальчишки поселков 
Ена, Риколатва и . Слюда. 
Победители . соревнований, 
которые пройдут в два к р у ■ 
га, встретятся с юными хок
кеистами Ковдора.

Команда шахматистов 
пионерской дружины шко
лы №  17 — победитель го
родских соревнований на 
приз «Белая ладья» — за 
щищала честь Ковдора в 
районном шахматном тур
нире, который проходил в 
Апатитах.

Поездку нельзя считать 
удачной, Выиграв первый 
матч у школьников из по
селка Полярные Зори, ков- 
дорчане проиграли пионе
рам школы №  6 города 
Апатиты и в итоге заняли 
второе место. В личном 
зачете удачнее других про
вели турнир И ра Иевлева 
и Олег Арсентьев, награж 
денные поощрительными 
призами.

Первенство, завоеванное 
в прошлом году, мы усту
пили апатитским ребятам 
не случайно. Их уже пять 
лет тренирует на общест
венных началах опытный
шахматист. Н а занятиях, 
которые проходят регуляр
но, ребята изучают теорию 
игры, встречаются с силь
нейшими шахматистами го
рода в турнирах и сеансах, 
выезжают для тренировоч
ных матчей с чемпионами 
области — пионерами Мон
чегорской школы №  17. 
При поддержке горкома 
ВЛКСМ, Дома пионеров и 
предприятий города в Апа
титах активно пропаганди
руются шахматы.

Пионерам Ковдора тоже 
не занимать желания иг
рать в шахматы, но до 
сих пор у них нет тренера- 
общественннка, хотя в на
шей школе есть возмож 
ность для организации 
кружка, и. попытки его со
здания уже были.

Т. ТЕТЕРКИ НА,
старшая пионервожа
тая школы № 17.

Детям в нашем неболь
шом городе не скучно. Д ет
ская библиотека, Дворец 
культуры, недавно откры 
тый Дом пионеров. Есть 
плавательный бассейн, хоть 
тесноватая, но все же хо
рошая музыкальная школа. 
Все для здоровых детей! Но 
зима у нас долгая, про 
студные заболевания не 
редкость. В наших школах 
еще плохо дело с мебелью, 
часть ученических парт и 
столов не соответствует 
росту детей. И з-за этого 
развивается сколиозное ис
кривление позвоночника. У 
некоторых детей излишний 
вес, или, как пишут в ме
дицинских карточках, ож и
рение такой-то степени.

Все эти дети должны 
быть под наблюдением 
опытного медицинского пер
сонала, нуждаются они и 
в лечебном плавании. Так 
обычно говорят хирурги 11, 
педиатры. Но подростковыйГ 
кабинет при поликлинике 
не вмещает всех нуждаю 
щихся, да п работает он 
только н одну смену, тог
да как дети учатся в две 
смены..

Тренер бассейна занят с 
неумеющими плавать. Д а и 
у каждого больного ребен
ка есть какая-то особен
ность. Потому и пишут, 
что лечебную гимнастику 
должен проводить только 
квалифицированный работ
ник.

Ну, представьте себе, у 
одного ребенка — право
стороннее реберное искрив
ление первой степени, а у 
другого — левостороннее 
реберное третьей степени, а 
у третьего — поясничное 
искривление, а то и двой
ное искривление. Способы 
исправления, естественно, 
разные. Ж дем весны, чтобы 
поехать на проверку к орт
опеду, а лечения-то на мес
те по сути дела и нет.

Так не лучше ли лечеб
ную гимнастику объединить 
с лечебным плаванием? Ус
тановить время для уча
щихся 1 и 2 смен и прово
дить занятия в здании пла
вательного бассейна под 
руководством квалифициро
ванного массажиста, с ко
торым н родители смогли 
бы посоветоваться о спосо
бах дополнительного д о 
машнего лечения.

Ю. СЕР ГА,
бетрнщица треста «Ков
дорстрой».

ф ТРЕВОГА! ф

Под самый
корешок

Ж и ла-бы ла кудрявая  елочка 
во дворе ясли-сада «Колоколь
чик». Не раз и не два дети 
вместе с воспитателями ходили 
вокруг лесной красавицы , лю 
бовались ее вечно зелены м убо
ром. Особенно дорога была 
эта елочка ещ е и потому, что 
дети посадили ее вместе с ро 
дителям и на воскреснике.

А теперь детям  не с кем п о 
говорить о злой метели, о трес
кучем морозе и о потеш ницах- 
снеж инках. Ночью, накануне 
Нового года, кто-то срубил н а 
шу елочку иод самый корешок, 
а пенек засы пал снегом.

Елку мож но было свободно 
купить в м агазине, не так ая  уж  
больш ая ей цена. А д л я  детей  
лю бимица под окнами «К оло
кольчика» б к л а  дорож е всего 
на свете.

ВА С И Л ЬЕВ А  М А Л И БО Р-  
СКАЯ. В О Р О Н И Н А , воспи
татели; Ш ЕВЧ ЕН К О , ХМА- 
Л Е В А , члены р оди тел ь ск о
го  ком итета.

ОТ Р Е Д А К Ц И И . П убликуя  
д а н н ое письмо, р едакция д а л е 
ка от мы сли, что грабитель, 
поднявш ий руку на елочку, в 
м ом ент осозн ает  т яж есть  св ое
го проступка и публично пока
ется . Мы так ж е не просим н е 
вольны х св и детел ей  (есл и  т а 
кие о к а ж у т ся ) этого  акта ван
д а л и зм а  сообщ ить к уда  сл ед у 
ет. Хотя не м еш ал о бы.

Но всем  н ад о  знать , что в 
наш ем  гор од е ж и в ет человек,— 
в озм ож н о, мы его  встречаем  на 
р аботе, в озм ож н о, в м агази нах, 
который не постеснялся ом ра
чить детям  праздник. И это  
очень горько.

ЛИВЕНЬ
НА ДОМУ
— I1а потолке твоем 

квартиры нет пятен?
— Каких? — таращит 

глаза собеседник.
— Обыкновенных — се

рых, грязных, ржавых... il 
в кабинете, гляжу, чисто.

— Слушай, а ты к нев
ропатологу не обращался?

...Все началось в середи
не июля 1974 года. Пришел 
с работы домой и слышу: 
кто-то на кухне шлепает. 
Ж ена, думаю, с детьми из 
отпуска возвратилась. Обы
скал все углы — пусто. З а 
глянул на кухню — батюш
к и ! — с потолка ливень 
льет. Посмотрел в окно — 
солнечная погода. Я — бе
гом к сантехникам. Один 
из них согласился помочь в 
беде. Быстро обнаружил 
водопроводную трубу на 
потолке и свищ в ней. Сде
лал кляп, заткнул им 6г- 
верстие и заверил:

—• Завтра трубу заме
ним.

Обнадеженный, я на дру
гой ж е день начал ремон
тировать испорченный по
толок. Но не успел закон
чить его, как среди ночи 
меня поднял уже знакомый 
звук. Д о утра только успе
вал ведра подставлять. Сно
ва прошу прислать сантех
ника. 11а этот раз попался * 
опытный специалист и вме 
сто чопика-кляпика пост':
вил хомутик. Течь у н я л ась -/**-- 
Обрадованный, я снова з а 
нялся ремонтом. Прошло 
два месяца, потолок опять 
«зарыдал». Опять ремонт!

В середине ноября злопо
лучное пятно, как привиде
ние, появилось в тот самый 
момент, когда я обедал. Тут 
уж я не выдержал и от до 
сады тоже заплакал...

Теперь вы, наверное, по
няли, почему я хожу с з а 
дранной головой и задаю, 
по мнению друзей, ненор
мальные вопросы.

Хотелось бы знать, как 
бы себя вели работники 
Ж КО , пребывая под по
стоянной угрозой быть з а 
топленными? Продолжали 
бы венчать дырявую труоу -  
хомутами или заменили бы * 
новой?

К). ЛИТВИНОВ,
мастер котлотурбинно
го цеха ТЭЦ, житель 
дома по Парковой, 3.

Редактор Я. МАХ ЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

9— 11 января — «Родины 
солдат» (9— 10-го: 12, 14, 
16, 18, '20, 22; 11-го: 14.
18-15, 20, 22), «Петр Ря- 
бинкин» (11-го: 12, 16).

12— 14 января — «Мари 
на» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

15— 18 января — «Амра 
пали», в двух сериях (12, 
14-30, 17, 19 30, 22).

*
ПРИОБРЕТИ 

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ
Учебно-курсовой комби

нат Ковдорского ГОКа объ
являет набор на курсы сле
сарей по ремонту автомо
билей.

За справками обращать
ся в учебный комбинат с 
8.30 до 18.30, телефон 4-54.

Администрация.

♦
БИЛЕТ 

В КАРМАНЕ?
Касса предварительной 

продажи билетов на пасса
жирские поезда дальнего 
следования открыта на 
станции Ковдор ежедневно

с 9 до 19, перерыв с 13 до 
16.30.

Билеты на поезда в день 
отправления можно приоб
рести с 14 до 16 часов. За 
30 минут до отправления 
пригородного поезда про
дажа билетов на поезда 
дальнего следования пре
кращается.

Администрация.
ВТОРОЙ ТУР

11 января 1976 года в 
районе стадиона профкома 
Ковдорского ГОКа состоит
ся второй тур лыжных со
ревнований в зачет зимней 
спартакиады комбината. На
чало в 11 часов.

Совет ДСО «Труд».

К оллектив рудника «Же 
лезны й» с глубоким при
скорбием извещ ает, что 3 
январи после тяж елой бо
лезни скончался ветеран 
комбината слесарь рудника 

БАЙ БАКО В  
Николай Сергеевич  

и вы р аж ает  соболезнование 
семье покойного.

Этот ном ер  газеты  в типогра  
фии «К андалакш ский  ком м у
нист» набирали  линотипистки  
М. П. К О Н О В А Л О В А , Н. П.
ВАРНИ НА, верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал  
Л. Д . НА БА ТО В, печатали  
К. И. А Н ТУ Ш ЕВА , Р. Я СО
БО ЛЕВА.
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Производственно - массо
вая комиссия профкома 
Ковдорского ГОКа подвела 
итоги социалистического со
ревнования между сквозны
ми сменами рудника «Ж е
лезный», цеха технологиче
ского транспорта и участ
ка дробления обогатитель
ного комплекса. Первое 
место за декабрь решено 
не присуждать ввиду невы
полнения плановых заданий. 
За  второе полугодие победа 
присуждена сквозной смене 
№ 1. Руководители смен на 
участках: Ю. С. Орлов
(рудник), Н. Г. Гудей 
(ЦТТ), В. Ф. Москвин 
(дробление). Эта смена че
тыре раза выходила побе
дителем социалистического 
соревнования при ежеме- 

.сячном подведении итогов. 
* * *

Штаб социалистического 
соревнования за  право под
писать рапорт комсомола 
XXV съезду КПСС подвел 
итоги за прошедшую дека

ду. В числе победителей 
лаборант цеха заводских 
лабораторий JI. Гельфанд, 
оператор машино-счетного 
бюро управления ГОКа Г. 
Куликова, контролер отдела 
технического контроля Ф. 
Рукевич, водитель цеха тех
нологического транспорта 
Ю. Клочков, электрослесарь 
обогатительного комплекса 
Т. Усова, слесарь обогати
тельного комплекса В. Ко- 
ломиец, электрослесарь руд
ника «Железный» П. Б а
заров.

* * *

Эстафету трудовой сла
вы Кировского ГК комсо
мола в честь XXV съезда 
КПСС комсомольский кол
лектив отделочников принял 
от строителей Кольской 
АЭС. А 14 января эстафету 
приняла комплексная брига
да  В. Щербины, добившая
ся в декабре наибольших 
производственных успехов в 
соревновании комсомольско- 
молодежных коллективов 
треста «Ковдорстрой».

* % *

Постройкой треста «Ков
дорстрой» подвел итоги со
циалистического соревнова
ния между бригадами за 
декабрь. Первые места при
суждены: комплексному кол- 
л е к т и в у  В. Буравкова, 
бригаде штукатуров-маля- 
ров Т. Девятиловой и спе
циализированной бригаде

В. Третьякова. По комби
нату производственных 
предприятий первое место 
присуждено формовщикам
Н. Мартова.

* * *
Экипаж экскаватора к а 

валера ордена Ленина А. Г 
Ломакина из управления 
механизации треста «Ков
дорстрой» задание 1975 го
да закончил 25 ноября.

Члены экипажа, ударни
ки коммунистического тру
да П. Н. Григорьев, В. Г. 
Скрипник, А. А. Шлакунов 
и в начале этого года — 
года борьбы за эффектив
ность производства и каче
ства продукции — показы 
вают высокую производи
тельность труда. Сейчас 
они выполняют земляные 
работы на гараж е хозавто- 
мобилей апатито-бадделеи- 
товой обогатительной ф аб
рики. Полторы нормы — 
такова ежесуточная выра
ботка экипажа.

Комплексная подрядная 
бригада коммуниста В. И. 
Нехоцы из «Промжил- 
строя» соревнуется за зв а
ние «Бригада коммунисти
ческого труда». Задание 
1975 года коллектив завер
шил 7 ноября, а задание 
9-й пятилетки — в марте. 
К,о дню открытия XXV 
съезда КПСС бригада обя
залась выполнить методом

бригадного подряда допол
нительно на 100 тысяч руб
лей строительно-монтажных 
работ.

* * *
В авангарде соревнования 

буровиков рудника «Ж е
лезный» за право подписать 
трудовой рапорт XXV съез
ду КПСС идет экипаж стан
ка № 8, возглавляемый 
старшим машинистом С. С. 
Тихомировым. За  15 дней 
января экипаж набурил 
около 1.600 погонных мет
ров взрывных скважин.

*  *  *

Комсомольско - молодеж
ная смена участка дробле
ния железорудной обогати
тельной фабрики в честь 
XXV съезда КПСС обяза
лась продробить 10.000 тонн 
руды сверх плана.

14 января комсомольцы 
рапортовали: уже продроб- 
лено 20 тысяч тонн руды 
сверх принятых обяза'- 
тельств.

* * *

Штаб ВУКС подвел ито
ги социалистического сорев
нования за первую декаду 
января между строитель
ными коллективами верми- 
кулитового обогатительного 
комплекса. Первое место 
присуждено бригаде П. Сап- 
рина (нормы выработки вы
полнены на 119 процентов), 
второе — бригаде Б. Те
рентьева (110 процентов).

Резервы —ищут
Наша бригада финиши

ровала в 1975 году успеш 
но: заготовили 32.188 кубо
метров древесины, устано
вив новый рекорд облас
ти, сверх пятилетнего пла
на заготовлено 17.824 ку- 
К г ч ч е т р а .

Успехи пришли не сами 
по себе. Трудностей было 
много. Получили новый 
трактор — нужно его осво
ить, для чего потратили 
много времени. Вначале 
производительность нового 
трактора была не выше, 
чем у «сороковки».

Не всегда были обеспече
ны резервными трактора
ми, подчас работали на 
одном. Много хлопот доста
вили бензопилы «Урал»: из- 
за неисправностей имели 
много внутрисменных про- 
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стоев. Частенько, из-за не
хватки автобусов, несвое
временно приезжали на ра
бочие места, опаздывали 
на полчаса и больше. А это 
— рейс, 3—4 кубометра.

Однако недостаткам мы 
противопоставили упорство, 
слаженность, строгую тру
довую и производственную 
дисциплину. Если кто-то не 
вышел на работу — забо
лел, его замещ али сами, 
и это не влияло на произ
водительность.

Но основой успеха яви
лась новая технология, ук
рупненные бригады. О со
бенно это заметно было, 
когда работали на вахте, 
когда состав бригады уве
личивался до 11—12 чело
век и когда включали в р а 
боту третий трактор. Вот

пример: если в 1975 году 
выработка на машино-сме- 
ну составила 128 процен
тов, то на вахте — 150 про
центов и выше.

Не секрет, что добирать
ся до зимних делянок ле
том — проблема. Пробира
емся на машинах, лодках, 
тракторах, а подчас прихо
дится таскать продукты и 
материалы на себе. Короче 
говоря, много времени 
тратится на переезды  на 
работу и обратно. В неко
торых леспромхозах п ри ез
жают домой через 5 дней. 
Мы решили отдыхать через 
10, этим экономили время 
и для отдыха и для работы.

Немало сопутствовала ус
пеху бригады организация 
соцсоревнования. Приемка 
леса производится еж е

дневно и, уезжая домой, 
мы знали итоги за день не 
только своей бригады, но и 
друзей-соперников: Ф. М. 
Родионова, М. А. Попова, 
Е. Н. Теплоухова.

Отвечая на заботу партии 
и правительства, выражен
ную в Проекте ЦК КПСС к 
XXV съезду, мы со своей 
бригадой берем ся выпол
нить план десятой пятилет
ки за 4 года.

В первом году новой пя
тилетки мы обязались заго
товить и стрелевать 32,5 ты
сячи кубометров древеси 
ны при плане 26 тысяч.

Наш трудовой подарок 
XXV съезду — план двух 
месяцев ко дню его от
крытия,

Г. КАЛИНИН,
бригадир укрупненной 
лесозаготовит е л ь н о й 
бригады.

ОРГАН ПАРТКОМА 
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КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И ДИРЕКЦИИ 
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' В Г О Д  
XXV СЪЕЗДА КПСС 

О Б Я З У Е М С Я !
КОЛЛЕКТИВ КОВДОРСКОЙ ТЭЦ:

За счет совершенствования эксплуатации энергетиче
ского оборудования сэкономить 100 тысяч киловатт-ча
сов электроэнергии и 20 тонн условного топлива.

За  счет автоматизации производства, внедрения но
вой техники, планов НОТ и улучшения организации 
труда повысить производительность труда на 8 процен
тов;

Обеспечить снижение себестоимости продукции на 0,8 
процента;

Отработать в подсобном хозяйстве, на благоустрой
стве города, территории ТЭЦ и озеленении 2.000 чело
веко-часов;

Добиться экономического эффекта 8 тысяч рублей от 
внедрения рационализаторских предложений;

Выполнить мероприятия, предусмотренные комплекс
ным планом на 1976 год на сумму 120 тысяч рублей.

Социалистические обязательства обсуждены и при
няты на собраниях в цехах, вахтах, сменах.

КОЛЛЕКТИВ КОВДОРСКОГО ЛЕСПРОМХОЗА:

Выпустить и реализовать товарной продукции сверх 
плана на 20 тысяч рублей: в 1 квартале — на 7 тысяч 
рублей.

Вывезти сверх плана 1.000 кубометров древесины, в 
том числе деловой древесины — 800 кубометров; в 1 
квартале — 500 кубометров, в том числе деловой — 
400 кубометров.

За счет' рациональной разделки хлыстов увеличить 
выход дорогостоящих сортиментов и добиться за счег 
этого увеличения отпускной цены 1 кубометра в срав
нении с 1975 годом на 20 копеек.

За  счет бережного отношения к расходованию тех
нических материалов, топлива, электроэнергии, строи
тельных материалов сэкономить 10 тысяч рублей.

Внедрить не менее 25 рационализаторских предложе
ний с экономическим эффектом на 10 тысяч рублей.

Внедрить в I полугодии сучкорезные машины ЛО-72.
Отработать на благоустройстве Ковдора и поселка 

Куропта по 10 часов каждому.
Продолжить социалистическое соревнование с коллек

тивом Верхнетуломского леспромхоза.
Социалистические обязательства обсуждены на слете 

ударников 9-й пятилетки, победителей социалистическо
го соревнования 1975 года и передовиков производ
ства.

Хроника
Секретарем парткома Ковдорского горно-обогати

тельного комбината избран Федор Никанорович Ники.
тин в связи с переходом на другую работу Б. П. Со-
лонинова.

С с и л у э т о м  Ильича
В торжественной обстановке комсомольцам обогати

тельного комплекса вручены комсомольские билеты но
вого образца. Этому событию был посвящен вечер, про
шедший 10 января во Дворце культуры.

Открыл вечер член парткома Ковдорского ГОКа 
Б. П. Солонинов. Он поздравил комсомольцев с важ 
ным событием в их жизни и пожелал больших успехов 
в труде и учебе. Главный инженер комбината Н. П. Е р
шов рассказал о задачах молодежи и о перспективах 
развития горно-обогатительного комбината.

Комсомольцев поздравили ветераны комсомола М. Л. 
Сульженко и А. А. Соловьев, начальник обогатительно
го комплекса А. П. Сидоренкоз, пионеры подшефной 
семнадцатой школы.

Двадцати молодым производственникам были вруче
ны значки Ц К  ВЛКСМ «Ударник-75»: мастеру смены
В. Заставскому, оператору Н. Воробьевой, электросле
сарю Н. Черкасову и другим. Секретарь комсомольской 
организации участка дробления Владимир Заставский 
от имени комсомольцев обогатительного комплекса за 
верил, что они и впредь будут решать поставленные 
перед ними задачи.

Вечер закончился «Песней о тревожной молодости», 
которую исполнили все присутствующие.

О. МОГУРЕНКО, 
заместитель секретаря комитета ВЛКСМ Ковдор
ского ГОКа.

На снимках: выступает ветеран комсомола М. А. Суль
женко; секретарь комитета ВЛКСМ Ковдорского ГОКа 
Г1. Шуваев вручает комсомольский билет нового образца 
Н. Воробьевой.

Фото А. Петрова и Ю. Петрухина.



КОВДОР ШАГАЕТ В ЗАВТРА
Л. СУХАЧЕВ, 

директор Ковдорского ГОКа:
В минувшем году коллек

тив комбината добился 
определенных успехов в ре
шении поставленных задач, 
однако некоторые экономи
ческие показатели остались 
невыполненными. Горняки 
задолж али 325 тысяч кубо
метров вскрыши. Основная 
причина — необеспеченность 
расчетным количеством ав
тосамосвалов БелАЗ-548; 
Белгородский авторемзавод 
не выполнил договорные 
обязательства по поставке 
ремонтного фонда двигате
лей; из-за недостаточного 
количества запчастей п 
у з л о в ы х  агрегатов к 
БелАЗам в настоящее вре
мя в работе только четыр
надцать БелАЗов-548 из 
сорока двух.

Коллектив комбината но 
справился и с планом роста 
производительности труда. 
Это связано с необходимо
стью содержать сверхплано
вый штат для выполнения 
непропорционально возрос
ших объемов вскрыши в 
сравнении с ростом объемов 
товарной продукции, а так
же содержать персонал на 
АБОФ, практически без вы
пуска товарной продукции 
в течение истекшего года.

Выполнены намеченные 
организационно - техн и ч е- 
ские мероприятия (за ис
ключением реконструкции 
секции № 6 по двухста- 
диальной схеме измельче
ния; эту работу перенесли 
на 1976 год), обеспечившие 
выполнение производствен
ной программы по осталь
ным экономическим показа
телям.

Коллектив справился с 
принятыми соцобязательст
вами на 1975 год. Сверх 
плана выпущено 30,8 тыся
чи тонн железного концент
рата.

В сравнительно короткий 
срок освоена технология 
получения апатитового кон
центрата. На некоторых 
агрегатах вышли на проект
ную мощность. Это заслу
женный успех горняков и 
обогатителей; необходимо 
все сделать, чтобы “Подтвер
дить его и в 1976 году вы
полнением плана по коли
чественным и качественным 
показателям апатитового 
концентрата.

Каждый пятый работник 
комбината является рацио
нализатором. Экономиче
ский эффект от внедренных 
в минувшем году предло
жений составил 350 тысяч 
рублей. В ремонтно-меха
ническом цехе освоена тех
нология корундирования 
технологических насосов. 
Прошла лабораторные ис
пытания технологическая 
схема обогащения руд с 
применением нового обога
тительного и классифици
рующего оборудования. Вы
полнены основные работы 
по механизации шиномон
тажных работ в цехе техно
логического транспорта, ме
ханизированы заливка м ас
ла в редукторы пластинча
тых питателей № 1, 2, ав
тосамосвалы конвейеров 16. 
17; изготовлена установка 
для замены и стыковки 
конвейерных лент.

1976 год, первый год де
сятой пятилетки, для всех 
подразделений комбината 
будет очень напряженным.

Нам предстоит выпустить 
3.500 тысяч тонн железного 
концентрата с содержанием 
железа 63,3 процента; 440 
тысяч тонн апатитового 
концентрата с содержанием 
пятиокиси фосфора 38,4 
процента; добыть руды
9.000 тысяч тонн, вскрыши 
— 7 миллионов 100 тысяч 
кубометров.

Чтобы выполнить эту з а 
дачу, необходимо в корот
кий срок осуществить ряд 
сложных организационно - 
технических мероприятий,

поднять уровень работы на 
более качественную ступень.

Не позже марта должен 
быть введен в эксплуата
цию комплекс гидротехни
ческих Сооружений по от
воду реки Верхняя Ковдо- 
ра и уже в начале второго 
полугодия получить руду с 
северного участка, плани
руется вскрыть горизонт 
106 м. Необходимо органи
зовать склады: один — для 
руд с высоким модулем 
карбонатности. второй — 
для высокофосфористых 
руд с целью шихтовки по 
Р 9Ог; и СО,.

В цехе технологического 
транспорта 40 двадцатисе
митонных самосвалов будут 
заменены сорокатонными. В 
целях борьбы с перегрузами 
в нынешнем году будет ис
пытана опытная партия 
приборов автоматического 
контроля загружаемой в 
самосвалы горной массы.

Сложные задачи стоят 
перед коллективом обога
тительного комплекса. Ему 
предстоит освоить произ
водство бадделеитового 
концентрата, во II—III

Ю . ЗЕЛИНСКИЙ, 
управляющий трестом «Ковдорстрой»:

Коллектив треста «Ков
дорстрой» досрочно, 5 нояб
ря, завершил программу д е 
вятой пятилетки. План по 
генподряду выполнен нч 
104,1 процента, собствен
ными силами — на 103,6 
процента. Построены и вве
дены в действие производ
ственные мощности Ков
дорского ГОКа по выпуску
400.000 тонн железного 
концентрата и апатитового 
концентрата — 933 тысячи 
тонн. На ГОКе Ковдорслю- 
да» введены в эксплуата
цию комплексы Ковдорско
го слюдяного рудника о. 
вермикулитовой обогати
тельной фабрикой, Енская 
помольно - обогаыггельнал 
фабрика, вермикулитовая 
обогатительная фабрика. 
Построены два коровника 
на 400 голов, два птичника 
на 35 тысяч кур-несушек, 
столовая-ресторан на 200 
мест, холодильник на 600 
тонн и ряд других объектов.

Напряженным для строи
телей и монтажников треста 
«Ковдорстрой» был 1975 
год. План но генподряду 
выполнен на 100,4 процента,

работы по новому методу, 
однако в организации труда 
этих бригад имеются серь
езные недостатки. За  1975 
год внутрисменные потери 
рабочего времени составили 
12,8, а простои строитель
ных механизмов — до 25 
процентов.. Результаты ра
боты подрядных бригад не 
анализировались, службы 
строительных управлений 
треста не доводили до их 
сведения конечные экономи
ческие результаты. А неко
торые руководители СМУ 
считают подряд хлопотли
вым и предпочитают с ним 
не связываться. В минув 
шем году все сданные под
рядными бригадами объек
ты приняты с оценкой «хо
рошо».

В тресте еще не изжиты 
факты бесхозяйственности. 
Допускались убытки за счет 
неправильного расходова
ния и складирования мате
риалов, порчи его на объек
тах.

В организации социали
стического соревнования в 
отдельных подразделениях 
допускалось много форма-

Ю . КОМАРОВ, 
главный инженер ГОКа «Ковдорслюда»:

Д ля коллектива комбина
та девятая пятилетка яви
лась периодом бурного тех
нического развития, даль
нейшего социального разви
тия коллектива, стремитель
ного роста добычи новых 
видов сырья. В минувшей 
пятилетке Енское рудоуп
равление преобразовано в 
многоотраслевой горно-обо
гатительный комбинат «Ков
дорслюда».

Теперь мы производим 56 
процентов флогопитового 
сырья, выпускаемого в стра
не, более 30 процентов вы
сококачественного кварц- 
полевошпатового сырья, яв
ляемся единственным в 
стране предприятием, вы
пускающим вермикулитовый 
концентрат.

Коллектив комбината ус
тойчиво выполнял свои со
циалистические обязатель
ства по всем важнейшим 
показателям в течение всей 
пятилетки.

Самый основной показа
тель деятельности пред
приятия — реализация то
варной продукции — вырос 
от 22 миллионов рублей в

В коллективах предприятий города продол 
съезду КПСС «Основные направления разви 
годы».

жается обсуждение Проекта ЦК КПСС к XXV 
тия народного хозяйства СССР на 1976— 1980

кварталах реконструировать 
галереи конвейера №  15 
железорудной фабрики, сек
ции № 6 по двухстадиаль
ной схеме измельчения, 
реагентное хозяйство АБОФ 
с целью обеспечения воз
можности применения более 
эффективных реагентов при 
переработке руды с повы
шенным модулем карбона г- 
ности; закончить строитель
ство склада жидких реаген
тов; разработать и внедрить 
комплекс мероприятий по 
совершенствованию процес
са погрузки апатитового 
концентрата, внедрить ме
ханизацию по очистке в а 
гонов от снега и мусора.

Энергетическая служба 
комбината должна ввести в 
эксплуатацию участок водо
вода от водоочистной стан
ции до ТЭЦ (что даст воз
можность решить вопрос во
доснабжения города и на
чать демонтаж водовода; 
проходившего через север
ный участок рудника); во
доочистную станцию по про
ектной схеме; закончить те
лефонизацию АБОФ и во
доочистных сооружений.

Социалистическое сорев
нование является мощным 
инструментом повышения 
эффективности производст
ва, воспитания коммунисти
ческого отношения к труду, 
укрепления трудовой и про
изводственной дисциплины.

Наибольшего накала до 
стигло оно на предсъездов
ской трудовой вахте. Адми
нистрация комбината, парт
ком и профком выработали 
новые формы социалистиче
ского соревнования, разра
ботали условия за достиже
ние наивысших показателей 
и права подписать трудо
вой рапорт XXV съезду 
партии. Ежедневно подво
дятся итоги соревнования 
между основными цехами, 
сменами, бригадами, экипа
жами.

Безусловно, какие бы ме
роприятия мы ни намечали, 
какие бы идеальные планы 
ни разрабатывали, полная 
отдача от них может быть 
только тогда, когда их вы
полняют люди с высокой 
профессиональной подготов
кой, имеющие чувство де
ловой ответственности. У 
нас именно такие кадры 
Они достаточно уверенно 
решали поставленные зада 
чи в минувшем пятилетии 
Они — залог наших успе
хов и в будущем.

собственными силами — 
лишь на 88 процентов. В 
выполнении плана строи
тельно-монтажных работ 
участвовала 21 субподряд
ная организация, удельный 
вес выполненного ими объ
ема составил 41,2 процента. 
Из них только участки 
«Севзапэлектромон т а ж  а», 

«Союзшахтоосушения», спе
циализированное управле-. 
ние №  6 треста «Спецстрой- 
механизация» не справились 
с заданием. Несмотря на 
трудности в поставке ме
таллоконструкций, ж елезо
бетона, строители и мон
тажники в минувшем году 
обеспечили ввод в строй 
действующих производст
венные мощности апатито- 
бадделеитовой и вермику
литовой обогатительных 
фабрик, фруктохранилище 
на 1.150 тонн. Годовой план 
по вводу жилья выполнен 
на 140 процентов.

Однако коллективы СМУ 
«Промстрой-1», «Пром- 
строй-2» и участка «Руд 
строй» не выполнили план 
собственными силами, а 
СМУ «Промстрой-1» и уча
сток «Рудстрой» — и по 
генподряду. Не сданы в 
эксплуатацию гараж  треста, 
бетонно-растворный узел, 
теплица подхоза, котельная 
в поселке Ена, жилой дом 
Ковдорского ГОКа.

Основная причина — сла
бый контроль отделами и 
службами треста за ходом 
выполнения мероприятий по 
инженерной подготовке про
изводства и директивных 
графиков работ, нечеткая 
организация в выполнении 
недельно-суточных графи
ков обеспечения объектов 
материалами. По этой при
чине простаивали бригады, 
плохо использовалась малая 
механизация, строительные 
машины, автотранспорт. Р у 
ководители подразделений 
уделяли недостаточно вни
мания механизации трудо
емких процессов. Из-за не
удовлетворительной работы 
специализированного управ
ления №  6 систематически 
срывались графики произ
водства земляных работ, 
что сдерживало строителей 
и субподрядные - организа
ции.

Коллектив треста не 
справился с планом роста 
производительности труда.

По новой форме бригад
ного хозяйственного расче
та работают 11 бригад. Н а
коплен определенный опыт

лизма: итоги соцсоревнова
ния подводились нерегуляр
но, слабо было организова
но парное соревнование.

В десятой пятилетке пе
ред трудящимися треста 
«Ковдорстрой» стоят ответ
ственные задачи. Предстоит 
освоить 190 миллионов руб
лей. в два раза больше, чем 
было освоено в девятой.

За  пятилетие будут по
строены и введены в экс
плуатацию все объекты 
собственной производствен - 
ной базы, вторая очередь 
АБОФ на 901 тысячу тонн 
апатитового концентрата, 
жилье — 130 тысяч квад
ратных метров полезной 
площади, две школы — в 
Ковдоре и поселке Ена, по
ликлиника на 600 посеще
ний, шесть детских садов и 
другие объекты.

В 1976 году предусмат
ривается выполнить строи
тельно-монтажных работ 
по генподряду на 23,4 мил
лиона рублей, собственными 
силами — на 15,5 миллио
на. Уже в текущем году бу
дут сданы в эксплуатацию 
бетонно-растворный узел и 
гараж  на 250 автомашин, 
жилья свыше 30 тысяч 
квадратных метров полез
ной площади, две столовые 
на 440 мест, школа в посел
ке Ена, картофелехранили
ще на 1.200 тонн, АТС h i
1.000 номеров, администра
тивно-бытовое здание нт
1.000 человек, три детсада.

В 1979 году будут вве
дены в действие мощности 
Ковдорского ГОКа на 400 
тысяч тонн железного кон
центрата; в 1980 году — 
мощности ГОКа «Ковдор
слюда» по выпуску молото
го пегматита на 206 тысяч 
тонн.

Поднять работу строи
тельных организаций на 
должный уровень можно 
только тогда, когда будет 
налажен контроль за ходом1 
выполнения заданий на всех 
участках производства.

В ответ на проект ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии «Основные направле
ния развития народного хо
зяйства СССР на 1976— 
1980 годы» коллективы тре
ста и субподрядных органи
заций активно включились 
во всесоюзное социалисти
ческое соревнование за до
срочное выполнение зад а
ний 1976 года и обязались 
план двух месяцев выпол
нить к дню открытия XXV 
съезда КПСС.

1970 году до 33 миллионов 
в 1975. сверх пятилетнего 
плана реализовано продук
ции на 3,5 миллиона руб
лей. В два раза увеличи
лись основные производст
венные фонды.

1975 год по стоящим пе
ред коллективом комбинату 
задачам в деле увеличения 
выпуска продукции, объе
мов добычи горной массы и 
капитального строительства 
был самым напряженным и 
самым, трудным годом IX 
пятилетки. Широко развер
нулось социалистическое со
ревнование, велась большая 
инженерно-техническая под
готовка производства, и ре
зультаты этой работы на
лицо: минувший год из са
мого напряженного и труд
ного превратился в год са
мой ритмичной работы, в 
год, когда наиболее полно 
выполнены все показатели 
Государственного плана.

Впервые на рудниках ком
бината добыто 2.000.000 ку
бических метров горной 
массы, мы более чем в 2 
раза превысили уровень 
1974 года. Впервые за по
следние три года мы не 
только выполнили, но и пе
ревыполнили план по пег
матиту, превысив уровень 
1974 года в 1,5 раза. По
вышенный годовой план по 
вермикулитовому концент
рату выполнен за 9 меся
цев. Никогда комбинат не 
выпускал столько флогопи- 
тового сыр#ья и никогда 
еще за всю историю ком
бината не осваивалось 8 
миллионов рублей по капи
тальному строительству и 
не вводились в эксплуата
цию такие крупные объек
ты, как первая в СССР 
промышленная вермикули
товая обогатительная ф аб
рика.

При обсуждении проекта 
десятого пятилетнего плана 
мы подчеркивали, что 1976 
год даст нам возможное гь 
уверенно стартовать * и ре
шить неотложные задачи 
перспективного роста, кото
рый намечается на 1979— 
1980 годы.

В области капитального 
строительства в 1976 году 
мы должны ввести мощнос
ти по производству 1.000 
тонн промсырца флогопита, 
33 тысячи тонн кварцполе- 
вошпатового сырья, ввести 
основных фондов на 5 мил
лионов рублей.

Но это только начало. В 
десятой пятилетке необхо

димо ввести в эксплуата
цию Енскую пегматитовую 
обогатительную фабрику, 
реконструировать старейшие 
рудники — «Ена» и «Рико- 
латва». построить 10.000 
квадратных метров жилья, 
детсад, больницу, школу, 
три столовые и ряд других 
объектов. Предусматривает
ся освоить почти 33 мил
лиона рублей капитальных 
вложений.

Большие задачи стоят по 
улучшению и повышению 
качества выпускаемой про
дукции. Мы ставим цель: 
к концу пятилетки верми
кулитовый концентрат пред
ставить к аттестации на го
сударственный Знак качест
ва. Д ля этого в 1976 году 
предстоит освоить выпуск 
концентрата на промышлен
ной фабрике.

Д ля повышения качества 
продукции из флогопита 
коллектив рудника «Ков- 

.дор» в 1976 году должен 
полностью ввести в строй 
флогопитовый обогатитель
ный комплекс с измененной 
технологической схемой 
дробления слюды, а рудни
ка «Чалмозеро» — смонти 
ровать и освоить фотоэлек
тронные сепараторы, тем 
самым обеспечив стабиль
ный выпуск качественной 
продукции.

Необходимо улучшить 
упаковку всех видов п р о 
дукции, для чего предстоит 
внедрить металлические, я 
резинокордные контейнеры, 
построить прирельсовы- 
базы на железнодорожных 
станциях «Ковдор» и «Ена».

В области геологоразве
дочных работ в 1976 году 
предстоит оцепить и разве
дать жилы на руднике 
«Ена». произвести пересчет 
запасов с последующей за 
щитой их в Государствен- 
пой комиссии.

Решительная перестройка 
работы требуется на . руд
нике «Риколатва» для уско 
рения подготовки горизонта 
90 метров. Комбинат, со 
своей стороны, обязан до
биться составления проек
та реконструкции рудника 
в 1976 году с тем, чтобы 
уже в 1977 году начать ка 
шпальное строительство.

Рудник «Ковдор» должен 
освоить технологию и про
ектную мощность ВОФ, про
извести реконструкцию фло- 
гопитовой фабрики, рекон
струкцию цеха дробления и 
обеспечить выпуск дробле
ной слюды согласно ГОСТу

Коллективу р у д н и к а  
«Ена» необходимо счита гь 
важнейшей своей задачей 
быстрейший ввод в эксплуа
тацию шахты «Централь
ная» до горизонта 100 мет
ров и уже в январе взять 
высокие темпы на проход
ке шахты «Глубокая».

Сейчас весь коллектив 
комбината встал на удар
ную предсъездовскую вах
ту. Дальнейшее улучшение 
организации социалистиче
ского соревнования требует 
повысить культуру произ■ 
водства. Необходимо повы
сить роль мастера, то есть 
руководимый мастером кол
лектив перевести на хозяй
ственный расчет и перенести 
центр тяжести в социали
стическом соревновании с 
участка на смену. Надо за
вершить внедрение еже
дневного подведения итогов 
социалистического соревно
вания.

Решающую роль в подня
тии эффективности произ
водства и роста производи
тельности труда играет тех
нический прогресс, поэтому 
мы должны дальше укреп
лять связи с наукой, расши
рять область научных ис
следований на наших пред
приятиях, добиваться пол
ного внедрения результатов 
научных исследований в 
производство.



[ ♦  ПОДЗЕМНОЕ РУСЛО +

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

С прежним накалом
Со сдачей вермикулито- вермикулитовон фабрике, 

вой обогатительной фабри- сегодня они укладывают 
ки накал строительства не
уменьшился. Еще свежи в 
памяти события, связанны^ 
с ее пуском, а строители и 
субподрядные организации 
уже готовят к вводу оче
редной объект пускового 
комплекса — прирельсовую 
базу. Особенно оживленно 
здесь с пф вы х дней нового 
года. Повсюду царит дело
вая обстановка.

На прирельсовой баз» 
еще предстоит выполнить 
значительный объем работ:

трубы теплосети и водопро
вода.

Александр Катаев, Анд
рей Ш ульжик и Василий 
Лучин из «Г идроэлектро- 
монтажа» подсоединяют 
провода, прокладывают ка 
бели к щитам управления 
диспетчерского узла.

Среди передовых бригад 
строительно - монтажи ог о 
управления «Промстрой-2» 
часто упоминается коллек
тив комплексной бригады, 
которой руководит Петр

закончить строительство Алексеевич Саприн. Сейчас 
железной дороги (отрихто- эта бригада устанавливает 
вать и отбалластировать пу- кровлю
ти), установить стеновые 
ограждения в тарном отде
лении, сделать кровлю нз 
тарном и бункерном отде
лениях и, главное, подата 
тепло и воду в бытовые по
мещения и материальный 
склад.

Монтажники Иван Соко
лов, Евгений Елошин из 
бригады Николая Коломыц- 
кого (управление «Севзап 
стальконструкция») и кра-

из профилита на 
тарном отделении, утепля
ет венткамеры материаль
ного склада, а каменщик» 
Бориса Владимировича Те
рентьева ведут кирпичную 
кладку последнего этажа 
тарного отделения и скла
да лакокрасочных.

О трудовом настрое этих 
бригад лучше всего гово 
рят цифры: нормы выработ 
ки не опускаются ниже 120 
процентов. Перекрывают

нонщик Юрин Мизитов за- сменные задания и брига 
канривают монтаж металла- ды участков «Металлург- 
конструкций перекрытия прокатмонтажа», мостопо 
тарного отделения, устанав- езда № 821 треста «Каида 
ливают прогоны, монорель- лакштрансстрой». Материа 
сы кран-балки. лами стройка обеспечена, и

Бригада Анатолия Ивано- теперь все зависит от нас 
ва из этого же управления самих. У большинства орга- 
начала рабочий день с мон- низаний, занятых на строи- 
таж а наклонной площадки тельстве прирельсовой ба- 
элеватора бункерного отде зы, дело спорится, 
ления. Бригадир застропил Однако специализирован 
опорную балку, крановщик ное управление №  6 сдер- 
по команде выставил на живает темпы строительсг- 
отметку, а Николай Некра- ва: не закончило наружны- 
сов и Леонид Соболев устз- инженерные коммуникации, 
нявливают— ее в проектное не произвело обратную^ за- 
положение. Остальные члс- сыпку траншей в районе 
ны бригады монтируют ог- тарного отделения, под при- 
раждения на переходных емные бункера. Нет подъез
мостках в пролете «А»— да 
«Б».

Электромонтажники Ген
надия Булавского только 
вчера ударно трудились на

Ю. ПАШИЧЕВ,
заместитель бригадира 

комплексной бригады 
СМУ «Промстрой-2».

Камни преткновения
+  НА ПРИЗ 
«РУДНОГО 
КОВДОРА» ф

Г"* УДЯ по наступившему 
затишью на комплексе 

гидротехнических сооруже
ний, Верхняя Ковдора не 
сегодня-завтра потечет пэ 
новому руслу. Если пройти 
вдоль него, то, кроме сле
дов лесных обитателей, 
иных не обнаружишь. За 
исключением туннеля. На 
этом участке пока еще теп
лится жизнь.

оставлены отверстия), еде- ручья Железорудного, об- 
лать откосы у основания лицовку на этой дамбе;, на-1
стенок. Если известна тол
щина стенок и можно рас
считать расход бетона, то 
при тампонаже трудно 
учесть «аппетит» трещин и 
пустот.

Шахтопроходчики плани
руют закончить тампонаж 
к концу марта, если еже-

до замоноличивать участки 
на облицовке отводящего | 
канала.
Г '' ТРОИ ТЕЛИ  убеждены; I 

шахтопроходчики едва 
ли успеют справиться со 
своей задачей за два-три 
месяца, потому и некуда [ 
им торопиться. А ведь) 
«промжилстроевцам» пред- [ 
стоит еще облицевать 103 
метров выходного канала. |

месячно нагнетать по 1.20Э 
Специалисты считают уни. кубометров раствора. Но в 

кальным решение задачи декабре получили только 
по отводу Верхней Ковдо- 800 кубометров, сбились с Эту работу можно выпол- 
ры. Но уникально сооруже- ритма и в январе. Чтобы нить лишь после того, когда 
ние еще и по количеству уложиться в намеченный будет сдан туннель. Круг 
назначаемых сроков сдачи срок, надо ежесменно по- замкнулся. А разорвать его 
его в эксплуатацию. ставлять ни больше ни могут только строители

Если попытаться взять меньше — 6 машин (12 ку- Когда не выдерживаются 
на себя труд разобраться бометров раствора). Такова графики сдачи объектов, 
в причинах срыва графи- мощность тампонажной время летит особенно бысг-

установки. Вторую при- ро. Сегодня пекут морозы, 
ткнуть негде: в туннеле нег а завтра, глядишь, начне 
разминовочных путей. Впро- таять снег. Понятна поэто- 
чем, в дополнительной уста- МУ тревога горняков: не бу- 
новке пока нет надобности, Дет сдан комплекс гидро

строительству гидротехниче- так как часто простаивав г сооружений в конце марта
— ожидай беды; паводок 
может прорваться через 
временный канал в карьер.

Д а  и горноподготовитель
ные работы на северном 
участке можно было бы ве

До
открытия

— две
недели

ков строительства, вряд ли 
эта затея увенчается успе
хом: виновников не окаж ет
ся.

Каждый, кто причастен

ских сооружений, тщатель- и эта. Лишь одни сутки в 
но учитывает простои, по- декабре работали с полной 
ставку-расходы материалов, 
основательно вооружился 
оправдательными докумен
тами и упреками... в адре: 
соседа, так что ни к кому, 
как говорится, не подко
паешься.

нагрузкой.
С: УДЬ же в распоряж?- 

нии шахтопроходчикол 
растворный узел, в реально*

строя» и сами шахтопроход
чики не будут отрицать, 
что все они в какой-то сте
пени виноваты за срыв сда
чи в эксплуатацию комплек
са в 1974 году.
1 1 1АХТОПРОХОДЧИ К И, 

наконец, преодолев 
естественные трудности, на-

К

сти сроков сдачи туннеля сти с большим, нежели сей- 
они не сомневались бы. Но час> размахом, 
они всецело зависят о г На минувшей неделе на 

Но ведь снабженцы Ков- строителей, а точнее, от заед ан и и  штаба строитель- 
дорского ГОКа, треста «Ков- растворного узла. Хотя при ств комплекса гидротехни- 
дорстрой», комбината «Крив- четкой организации его ра- ческих сооружений был 
бассшахтопроходка», работ- боты можно обеспечить их согласован новый срок вво- 
ники КПП, «Промжил- материалом на все три сме- Да в эксплуатацию комп-

ны. Ведь на замес и загруз- лекса 
ку машины тратится 15 ми
нут. Пока что проходчики
уверены в ритмичной по
ставке в ночную смену: » 
это время строители в раст
воре не нуждаются. На по
ставку в утреннюю смену— 
нечего и надеяться: раствор 

чали бетонировать пройден- опускается в самую послед
кый с таким трудом тун- нюю очередь; не возлагают
нель. Планировали завер- особых надежд и на смену
шить эти работы в августе, с шестнадцати. А будет на. лаисе, тот отказался; ров-

справились только п ок- чальнин «Ш ахтопроходки > но на столько Криворож-
тябре. Может быть, не то- надоедать, диспетчер треста скому комбинату урезали бы 
ропятся шахтостроители? Ю. А. Камаев лишит и этой фонды. Трест взял на ба- 
Они хотят сдать объект как «последней очереди», 
можно раньше (их ж дут Теперь-то ясно, где нахо-
в Ревде и Оленегорске), но дится камень преткновения? 
мешают им это сделать ис- Положим, при идеальном 
кусственные преграды, ко- снабжении материалом шах- 
торые, как оказалось, пре- топроходчики сдают объект адрес 
одолеть куда трудней, не- раньше, чем прсдусматри- стоит 
жели естественные. Как бы вается графиком. Но Верх- разгруженным; своих поме
там ни было, время поте- няя Ковдора будет по- щений для его хранения 
ряно, его не возвратишь, прежнему нести свои воды нет, трестовские — загруже- 

Туннель все же «одели» по старому руслу. Почему1 ны полностью.
бетонную «рубашку». СМУ «Промжилстрой» н» Конечно, все перипетии с 

Этим, однако, работа не завершил работы на голов- 
исчерпывается: пустоты, ной плотине, на водопони-
оставшиеся за «рубашкой», жакяцих скважинах с кол- 
необходимо заполнить ра- лекторами, на верхнем пор- 
створом (для этой цели в тале, на примыкании вы- 
стенках и потолочине были ходного канала с дамбой

-I квартал 1976 года. 
ЯНВАРЯ 1976 года 

у шахтопроходчикоа 
было 1.200 тонн гидротехни
ческого цемента. Так что 
вопрос снабжения не вызы
вал у них тревоги. Но ког
да снабженцы треста по
просили директора комбина
та «Кривбассшахтопроход- 
ка» подтвердить, что этот 
цемент находится на их ба

ланс себе эти 1.200 тонн, г. 
шахтопроходчики, таким об-| 
разом, остались без цемен
та. И в то ж е время вагон! 
с цементом, поступивший в 

Ковдорского ГОКа, 
несколько дней не |

материалами будут утря
сены. Но подобные казусы) 
вкупе с межведомственной 
неразберихой оказывают) 
плохую услугу.

А. АЗАРЕНКО.

Бадделеит получен, но...
При комплексной про

крутке двух технологиче
ских ниток участка гра
витации апатито-бадделеи- 
товой обогатительной фаб
рики можно было визуаль
но, без химических анали
зов, определить: бадделеи г 
выделяется на концентра

та, так как все необходи
мые для его производства 
требования не выполнены. 
Технологический цикл за
ключает в себе как грави
тационное обогащение бад- 
делеита, так и доводку его 
до кондиции в отделении

параторов № 5, 6, 7, 8,
мельницы №  2. Только пос
ле этого можно считать, что 
технологическое оборудова
ние готово к выпуску бад- 
делеитового концентрата.

Рабочая комиссия, воз
главляемая начальником 
обогатительного комплекса

трубы диаметром 108 мм 
гидравлических классифика
торов, на которые подают 
питание насосы 5ГР-8, не 
справляются с нагрузкой.
11ришлось их заменить тру- ответственность 
бами 219 мм. Монтажники причастен к его

решить в рабочем порядке.
Производство бадделеита | 

методом гравитации в на
шей стране применяется I 
впервые, отсюда и особая [ 

всех, кто 
освоению.

Уточнены сроки проведе
ния зимнего первенства 
города по мини-футболу 
на приз газеты «Нудный 
Ковдор». Торжественное 
открытие турнира состоится 
31 января в помещении 
школы № 18. С первого по 
пятнадцатое февраля в 
спортзале учебно.курсового 
комбината треста «Ковдор
строй» пройдут отборочные 
соревнования в группах. 
21—22 февраля — полуфи
нальные и 'финальные игры.

Из двенадцати команд, 
приславших заявки на уча
стие в турнире — шесть 
представляют Ковдорский 
ГОК, три — трест «Ков
дорстрой», одна — ГОК 
«Ковдорслюда». Также при
мут участие в соревнова
ниях команда учащихся 
школы № 18 и команда ве
теранов футбола. В резуль
тате жеребьевки соперники 
разбиты на две группы, при
чем сильнейшие «рассеяны».

Создан оргкомитет сорев
нований под председатель
ством редактора газеты 
«Рудный Ковдор» Я. М. 
Махлина. Главным судьей 
турнира назначен В. Н. 
Щербина, председателем 
спортивно-технической ко
миссии — В. Н. Нерода.

Д ля сведения коллекти
вов, приславших заявки, со
общаем, что к участию в 
соревнованиях будут допу
щены команды, представи
вшие медицинское заключе
ние о состоянии здоровы  
спортсменов. Необходимо 
иметь собственную спортив
ную форму для всех участ
ников с номерами на фут 
болках и спортинвентарь 
(мячи). Команда должна 
иметь название, на собра
нии коллективом выбирается 
капитан.

Сегодня в 19 часов ве
чера в помещении спорг- 
павильона ГОКа состоится 
заседание оргкомитета. Бу
дет выработано Положение 
о соревновании. Д ля луч
шей подготовки команд 
можно уже сейчас сообщить 
некоторые правила: продол
жительность матча — два 
тайма по 20 минут без пе
рерыва, одновременно на

потребовали от заказчика Эксплуатационникам пред-1 ‘площадке будут находиться
аЛ1/М9и U Г'ДТО'ГХ/ IJ О атхг Г\0 ля-пн-г тг л TrAni г'гч п т ш  пптчг I О  ипмл.гп irAtmu.

сушки и доводки. А оно 
ционных столах из «хвое- еще не готово. Необходимо А, П. Сидоренковым, по
тов» мокрой магнитной се- .поставить на просушку элек- могает организациям, уча- 
парации. тропечи. Эта операция про- ствующим в монтаже, на

эскизы и смету на эту ра- стоит накопить опыт регу-1 
боту. Конечно, со своей лировки концентрационных 
стороны они были правы, столов и конусных сепара- 
но надо было понять, что торов, гидравлических клас- 
все переделки являются иг сификаторов, то есть вы 
нашей прихотью, а требо- явить оптимальный вариант 
ваниями технологии. В ре- отделения магнетитов и 
зультате, чтобы решить воп- сульфидов от основного |

аРаЦИП- 1рипечи. J l d  операции о muniamc, na- заМвНЫ TDv6bl ДЛИНОЙ компонента НЯ V4 aCTKP ГПЯ-
Это, безусловно, большой водится только в присутст- ладке и пуске оборудования метров потребовалось витании Кооме того воз

с п ех  отопителей. монтаж- вин пнедставителей завода- бадделеитового производст- „м.е_тров> П0ТРе00вал0Сь витации. Кроме того, воз-успех строителей, монтаж- вин представителей завода- бадделеитового производст 
ников, наладчиков, эксплуа- изготовителя, а они еще не ва, решить эти вопросы, 
тационников, которые в ми- приехали. Понятно, любой проект
нимальный срок смонтиро- Надо ускорить и пуск не является идеальным, 
вали оборудование, прокру- остальных концентрацион- Всегда что-то

три дня. никнут определенные труд-|
Бывает и такое, когда н ности в сушке и доводке 

течение дня монтажникам концентрата — ведь боль-1 
приходится или наладчикам требуются шинство аппаратов — экс- j 

------------------   —  периментальные.тили его, "внесли соответст- ных столов (с первого по переделывать на месте. Кос- какие-лиоо материалы 
вующие коррективы. Одна- двенадцатый, и с 25-го по нулось это и гравитацион- Детали, заказчику не гово- 
ко имеются еще сомнения 34-й), гидравлических клас- ного участка. Так, при Рят’ а выносят вопрос нз 
в получении кондиционного сификаторов №  3 и 4, двух опробовании двух секций оперативное совещание, 
бадделеитового концентра-магнитных и конусных сена- мы убедились, что сливные между тем его можно было

или
Э. ЧУКЧИН, 

мастер участка грави
тации АБОФ.

М Я Ч —
В  И Г Р Е

Каникулы — пора спор
тивная, и ребята восемна
дцатой школы ждали ее с 
нетерпением. Уже на вто
рой день нового года спор
тивный зал школы преоб
разовали в маленькое фут

больное поле, на котором 
выстроились ‘т р и д ц а т и  
команд для торжественного 
открытия соревнований по 
мини-футболу. Спортсменов 
приветствовал директор 
школы Б. Ф. Гонтарь. От 
имени наших шефов — кол
лектива рудника «Ковдор» 
—секретарь партийного бю
ро И. Н. Щербина вручил 
кубок, который будет разы 

гран в этом соревновании.
Тренер ф у т б о л ь н о й  

команды «Строитель» В. Н. 
Щербина призвал ребят хо
рошо учиться, повышать 
свое спортивное мастерство, 
чтобы пополнять ряды гл ав 
ной команды города.

Игры проходят органи
зованно, очень напряженно, 
при переполненном зале. 
Слабых соперников нет, и

завоевать I место нелегко.
Начавшиеся в каникулы 

соревнования продлятся 
два месяца. Радует, что 
школу не забывают ее вы
пускники. От ленинградских 
студентов, бывших наших 
учеников, пришла телеграм
ма. Они сообщили, что во 
время студенческих каникул 
тоже примут участие в на
шем турнире.

А вот команда «Трактрр» 
из Саратова, состоящая из 
выпускников нашей школы, 
— ныне учащихся профтех
училища механизации в С а
ратове, уже провела не
сколько игр.

Майнюра САФИНА,

по 3 полевых игрока коман
ды, замены производятся 
по ходу игры, без останов
ки.

Ворота будут меньше 
гандбольных во избежание 
астрономического счета иг
ры. Судейство поручено на
иболее опытным арбитрам 
города. Все игры пройдут 
под медицинским контролем.

Подобные соревнования в 
Ковдоре впервые проводят
ся в городском масштабе. 
Надеемся, что первый блин 
не выйдет комом, и тур
нир доставит много прият
ных минут участникам и 
болельщикам.

Е. ТРУБИН, 

секретарь соревнова
ний.

@ ковдор
председатель 
физкультуры 
№ 18.

совета
школы 16 января 
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ВЕЧЕР УТРА МУДРЕНЕЕ
:♦  ТОВАРИЩ О ТОВАРИЩЕ +

И утром, и вечером cbs 
тятся окна в школе рабо
чей молодежи. В августе 
школа отмечает свое два
дцатилетие. З а  это время в 
ее стенах получили среднее 
образование около пятисот 
молодых тружеников, мно
гие из которых стали изве
стными в городе и области 
людьми, высококвалифици
рованными специалистами.

Педагогический коллек
тив и нынешние воспитанни
ки по праву гордятся тру
довыми успехами ударника 
коммунистического труда 
машиниста мельниц Анато
лия Степановича Атапина, 
мастера смены Александра 
Александровича Мурашкица 
с железорудной обогати
тельной фабрики, парторга 
автотранспортной конторы 
треста «Ковдорстрой» Гри
гория Игнатьевича Вертеп
ного, учительницы школы 
№ 18 Анны Серафимовны 
Амчиславской, начальника 
Ж К О  Ковдорского ГОКа 
Михаила Леонтьевича Са- 
пожникова.

Вот что пишет своим быв
шим наставникам воин Со
ветской Армии, отличник 
боевой и политической под
готовки Алексей Шадрин: 
«Нелегко мне было рабо
тать на производстве, а по
том посещать занятия. Не 
раз порывался бросить шко
лу, но вовремя приходили 
на помощь учителя и убе
дили меня не ж алеть сил 
для преодоления времен - 
ных трудностей».

Таких писем приходит в 
школу много. С каждым 
годом все больше.

Содружество школы и 
предприятий сказывается на 
повышении успеваемости 
учащихся. Педагоги и пред
ставители трудовых коллек
тивов вместе обсуждают 
проблемы воспитания под
ростков, сообща решай)! 
вопросы учебно-материаль

ной базы. Практикуются т а 
кие формы, как посещение 
на дому, связь с коллекти
вом, где работает ’ученик, 
общешкольные собрании 
совместно с представителя 
ми предприятий.

Давняя друж ба связы ва
ет школу и железорудную 
обогатительную фабрику. 
Администрация, партийная и 
профсоюзная организации 
постоянно интересуются ус
пехами учащихся, ежеднев 
но контролируют явку нл 
занятия. За подростками,

Поэтический 
родник

27 декабря 1975 года 
в вечерней школе рабо
чей молодежи прошел 
в е ч е р ,  посвященный 
творчеству великого 
русского поэта А. С. 
Пушкина. Перед учащи
мися выступили работ
ники музыкальной шко
лы.

Лариса Филатова рас
сказала слушателям о 
музыке, вдохновленной 
произведениями велико
го поэта. Хор детской 
музыкальной школы ис
полнил фрагменты из 
оперы «Сказка о царе 
Салтане». Надежда С е
лезнева и Людмила 
Дранчак — арии из опе
ры «Пиковая дама». 
Старшие учащиеся му
зыкальной школы спели 
русскую народную пес
ню на слова А. С. Пуш
кина «Узник» и романс 
Яковлева «Зимний ве
чер».

Вечер прошел очень 
живо и принес много 
пользы.

А. РАПОПОРТ, 
секретарь партор
ганизации ОРСа 
Ковдорского ГОКа.

обучающимися в школе, з а 
креплены наставники.

Однако не на всех пред
приятиях серьезно относяг- 
ся к повышению образова
тельного уровня молодых 
рабочих. Например, из 26 
поступивших в школу мо
лодых рабочих рудника 
«Ковдор» учатся только 
пять. Аналогичное отноше
ние к школе и в строитель
ном управлении «Отдел- 
строй» треста’ «Ковдор
строй», на ТЭЦ, в специа
лизированном управлении 
№  6 .

Частенько во время учеб
ного года учащихся направ
ляют в командировки, дают 
отпуск. Так было с Васили
ем Баданиным (АТК тре
ста «Ковдорстрой»), Леони
дом Колодкиным (ж елезо
рудная обогатительная фа
брика), Сергеем Алиевым 
(ТЭЦ), Виктором Григорен- 
ко (рудник «Железный»),

В школе изучаемый мате
риал всегда увязывается с 
местными условиями, с про
изводством, на котором тру
дятся ученики. П реподава
тель истории и обществове 
дения Таисия Григорьевна 
Шульгина добивается того, 
чтобы учебный материал 
хорошо усваивался на уро
ке, а в свободные часы 
можно было бы посмотреть 
дополнительную литерату
ру. Среди воспитанников 
Анны Андреевны Сторожко 
нет не увлеченных литера
турой. Такой же творческий 
настрой и у педагогов В а
лентины Николаевны Еки- 
мовой, Антонины Ефимовны 
Новиковой.

Старания учителей школы 
рабочей молодежи и их п о 
мощников — коллективов 
предприятий — не прохо
дят зря. В нынешнем году 
заканчивают школу более 
шестидесяти одиннадцати
классников.

И. ВЛАСЕНКО.

♦  ДАЕМ СПРАВКУ *

Можно сказать, что Вера Ивановна — самый счаст
ливый человек. Потому что работа для нее •— празд
ник. Все тридцать лет трудовой жизни она отдала д е 
тям. Н ачала воспитателем детского сада в поселке З а 
шеек, когда шла война. А с 1958 года Вера Ивановна 
работает в Ковдоре в детском саду «Теремок». Не со
считать теперь людей, которые могут назвать себя ее 
воспитанниками.

Вера Ивановна любит детей, она способный органи
затор, постоянно заботится о том, чтобы порядок в 
группе и на участке был безупречным, чтобы работа 
коллектива шла слаженно. <'

Дети заслушиваются рассказами Веры Ивановны, ей 
подражают. Она щедро делится опытом не только с то
варищами по работе, но и работниками других до
школьных учреждений — как общественный методисг 
города.

О содержании и качестве воспитательной работы в 
«Теремке» можно судить по методическому кабинету; 
здесь множество наглядных пособий, которые помога
ют ей учить детей счету, родной речи, рисованию.

Иногда я думаю: как человек легко и просто работа
ет. А ведь за этой кажущейся простотой — кропотли. 
ливый труд.

За  плодотворную работу В. И. Тарасевич награж де
на Почетной грамотой Ц К  профсоюза, Юбилейной ле
нинской медалью, занесена в книгу Почета треста 
«Ковдорстрой».

Е. ПЛАТОНОВА, 
воспитатель детсада «Теремок».

На снимке: методист детсада В. И. Тарасевич.

ЧАЙ ПОСЛЕ 
ДИСТАНЦИИ

Второй тур лыжных гонок 
в зачет зимней спартакиады 
комбината состоялся 11 ян
варя на стадионе Ковдор
ского ГОКа. 50 спортсме
нов приняли участие в со
ревнованиях. Неожидан
ностью было отсутствие 
команд цеха подготовки 
производства и цеха завод
ских лабораторий, удачно 
выступивших в первом ту
ре.

Женщины бежали на ди
станцию 5 километров. По 
двум группам цехов пер
венствовали Н. Коширова 
(рудник «Железный») и Т. 
Допчепкова (О РС). В п ер 
вой группе последующие 
места заняли предстдвн- 
тельницы обогатительного 
комплекса Н. Мороз и Н. 
Бодина. Во второй группе
— А. Гришина (ОТК) и Г. 
Дикова (КИПиА).

Мужчины соревновались 
на десятикилометровой ди
станции. В первой группе 
места распределились так: 
Е. Нифакин (ЦТТ), далее
— В. Егоров и Ф. Гуляев 
(обогатительный комплекс). 
Во второй ‘ группе победил 
А. Шубин (О РС ), за яиу  
пришли к финишу Е. У ва
ров (РМ Ц) и В. Мисюрин 
(О РС).

Закончивших дистанцию 
ж дал в вестибюле спорт 
павильона горячий крепкий 
чай, приготовленный мед
персоналом спорткомплекса.

Тем временем подводи
лись итоги. По двум груп
пам цехов первые мест -1 

присуждены коллективам 
обогатительного комплекса 
и ОРСа, вторые — рудника 
«Железный» и ремонтно
механического цеха, третьи 
— цеха технологического 
транспорта и отдела техни
ческого контроля.

С. НИКАНДРОВ, 
главный судья сорев
нований.

В АТАКЕ —  
«ЮНОСТЬ»

Закончились предвари
тельные соревнования на 
приз клуба «Золотая ш ай
ба» между командами по
селков Ена, Слюда и Рико- 
латва. Во всех трех воз
растных группах победите
лями стали мальчишки из 
Риколатвы, которых трени
рует учитель физкультуры 
А. Е. Исыпов.

Особенно интересно про
шли соревнования юношен 
1960—61 годов рождения 
В трудной борьбе первенст
во завоевала команда 
«Юность», проигравшая 
лишь один матч. «Кристалл > 
из Слюды на втором мес
те, «Альтаир» (5на) — на 
третьем. Лучшим бомбар
диром турнира стал Т. Ней
ринов из Слюды. Самый 
надежный вратарь —- А. 
Мурашев («Юность»), его 
одноклубники А. Ильичев 
и Р. Исмаилов признаны 
лучшими полевыми игрока
ми.

Теперь ребятам из посел
ка Рцколатва предстоит 
скрестить клюшки с ков- 
дорчанами. Победитель по
лучит право участвовать 
в первенстве Апатитского 
района.

С. САКАЛЮК, 
инструктор по спорту 
ГОКа «Ковдорслюда».

Lm biA H o! Звонки у вытрезвителя
Странным образом  решили 

отметить некоторы е ковдорчанс 
первый день нового года — 
бегом на длинные дистанции с 
невероятно трудными препят
ствиями. Е два забрезж и л  рас
свет (по ковдорскому времени), 
8 человек из разны х точек го
рода ринулись по весьм а зап у
танным м арш рутам ... в м ед
вы трезвитель. Первым финиш и
ровал Г. М. Немтснков, сторож, 
стартовав с бирж и леспромхо
за . Вслед за  ним, поскандалив 
с женой, достиг ж еланной чер
ты пенсионер Н. И. Капатиенко. 
О дновременно с ним, минута в 
минуту — И. А. Л обан , кам ен
щик из « П ромж илстроя» (под 
тем ж е предлогом ). М алость 
припоздал бульдозерист рудника 
«Ж елезны й» В. В. М алухин: пе
репутал свою квартиру с чужой. 
Слесарь АБОФ Н. Ф. Пентюков 
и слесарь РСУ В. И. Олейник 
так  и не успели дойти до мест 
своего обитания, круто изменив 
марш рут в известном н ап равле
нии.

Грузчик О РС а А. И. Рожин 
и слесарь вермикулитовой ф аб 
рики И. С. Белогривцев тож е 
наперегонки устремились к 
ставш ем у для  них родным 
м едвы трезвителю , в и д и м о ,  
боясь, что займ ут их места 
(одни из первых претендовав 
на получение здесь постоянной 
прописки). Ж ю ри, учитывая 
усердие всех восьми бегунов, 
вынесло реш ение: пальм у пер
венства разделить поровну.

Ш офер О РС а И. В. Белоусов, 
бетонщ ик КПП треста В. М. 
Беляков, ш офер пож арной час
ти Н. Н. Канищ св, ш офер ЦТТ 
Ковдорского ГОКа В. М. 
Ш крибляк, неработаю щ ий П. К. 
Нутиков (ул. Гоголя, 9, кв. 1) 
возмутились % беспрецедентным 
хамством И. С. Белогривцева и 
А. И. Рож ин (ещ е надо по
смотреть, кто больш е побывал 
в м едвы тревителс и кому от
дать  предпочтение в постоянной 
прописке!) и по этой причине 
учинили скандал  в своих 
сем ьях. З авсегдатаи  встрети

лись вновь в родных пенатах, 
тьф у — п алатах .

Не пож елали  оставаться в 
тени и слесари из СУ-6 В. И. 
Кузьмин и В. И. Ш апош ников, 
рабочие участка «С евзапэлек- 
тром он таж », Н. А. Сосновский 
и М. Т. Ермоченко, рабочие 
«Г идроэлектром онтаж а», А. К. 
Тарасенков и А. Н. Хлыстиков, 
рабочие УПТК треста, И. И. 
Лузянин и Н. А. Свинарчук, 
И. Н. П авлов из участка дроб
ления Ковдорского ГОКа, сле
сарь АБОФ И. Д . Горбунов, 
грузчик погруз бюро ГОКа «Ков
дорслю да» А. Г. Клюсов, элек 
трослесарь ТЭЦ М. М. А лек
сеев, сантехник РСУ Н. Я. 
Уфимцев, слесарь совхоза 
«Ена» Л . В. М ихадюк.

«А чем хуж е мы» — решили 
они и тож е захотели  в -  этом 
году, не п озж е 11 января , оста
вить свои автограф ы  в книге 
посетителей.

М. КУЗЬМ И Н , 
старш ий лейтенант мили
ции.

НЕВЕЗУЧИЕ КВАРТИРЫл
— А у вас есть электро

дрель? — спросили у ж ен
щины.

— Нет; а что?
— Если найдете, то сооб

щите нам, и мы подошлем 
сантехника.

— А муж у вас есть?
— Есть, а что? — уди

вилась женщина.
— Так зачем вам сантех

ник?
Этот диалог произошел 

между моей женой и ра
ботниками домоуправления 
№ 2 Ж КО  Ковдорского
ГОКа, когда она обратилась 
к ним с просьбой прислать 
сантехника закрепить уни
таз. Еще раз зашла и окон
чательно убедилась, что 
обращаться в Ж КО  за по
мощью все равно что про
сить бога растопить льды 
Северного полюса.

Видимо, таким образом 
внедряется в жизнь тезис

главного инженера Ж КО
А. Л . Бородавки «Каждый 
квартиросъемщик — хозяин 
дома». Я бы не возражал, 
если бы имел смежные 
строительные специально
сти. Думаю, недолго оста
лось ждать, когда комму
нальщики заставят меня, не 
мытьем, так катаньем, их 
освоить.

Д ва года, живя на пятом 
эт.аже дома 5 в Микрорайо
не, пребывал в ожидании 
потопа: прохудилась кры
ша. Ее «ремонтировали» к 
течение двух лет. Три года 
уже там не живу, а крыш) 
все еще ремонтируют.

Получил новую кварти
ру, несказанно обрадовал 
ся: забуду, наконец, дорогу 
в Ж КО. Но радость была 
преждевременной: эта квар
тира тоже с дырявой кры
шей. И ее безуспешно ла
тают.

Думаю, достаточно при
меров равнодушного от
ношения работников Ж КО  
к нуждам квартиросъемщи
ков.

В оправдание можно, ко
нечно, сослаться на других; 
дескать, и у них есть огре
хи. Но для работников 
Ж КО  «огрехи» стали посто
янным спутником работы, 
что, однако, не мешает им 
ходить в передовиках. П о
чти каждый квартал этому 
коллективу присуждается 
первое место. Резонно спро
сить: каковы критерии оцен
ки такой работы?

В. СЕЛЕЗНЕВ, 
автокрановщик цеха 
подготовки производ
ства.

За  редактора 
А. АЗАРЕНКО.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

15— 18 января — «Амра- 
пали», в двух сериях (12. 
14-30, 17, 19-30, 22).

19—20 января — «Отваж- 
йые» (12, 14, 16, 18-15 20. 
22).

21 января ■— «Горечь раз
луки» (12, 14, 16, 18-15, 20. 
2 2 ).

22 января — «Маленький 
купальщик», в 2-х сериях 
(12, 15, 18-15. 21).

23—24 января — «Апачи» 
(23-го: 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22; 24-го: 12).

24—25 января — «Авто
мобиль, скрипка и собака 
Клякса» (24-го; 14. 16, 18, 
20, 22; 25-го: 12, 14, 16, 18, 
20, 22).

26—27 января — «Доро
гой мальчик» (12, 14, 16. 
18-15, 20, 22).

28 января — 1 февраля— 
«Афоня» (28—30-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20. 22; 31— 1-го: 
12, 14, 16, 20, 22).

+
ЕЩЕ 250 

КИЛОМЕТРОВ
прошли участники конкурса 
«Лыжня-76 зовет!». Ответ
ственные дежурные конт
рольного пункта —  пред
ставители цеха подготовки 
производства сообщают, 
что в минувшие выходные 
дни, несмотря на обжига
ющий мороз, в смельчаках, 
рискнувших выйти на лыж
ню, недостатка не было. 
Им и вручены 50 талонов. 
Всего на счету ковдорчан 
4.035 километров. Следую
щие дни работы контроль
ного пункта —  17 и 18 ян
варя.

Совет ДСО «Труд».

♦
ЛЮБИШЬ КНИГУ?

В воскресенье, 18 янва
ря, в 15 часов в читальном 
зале городской библиоте
ки №  1 (ул. Горняков, 8) 
состоится заседание клуба 
любителей книги.

+
СТИРАЕМ 

И ГЛАДИМ
В дом е №  9 по улице 

Комсомольской открыт но
вый приемный пункт белья 
в стирку. Работает с 9 ча
сов до 19-00, перерыв с 
13-00 до 15-00. Выхотдыа— 
воскресенье, понедельник.

Прачечная переведена на 
двухсменную работу, в свя
зи с этим срок стирки со
кращен до 5 дней.

Ковдорский банно-пра
чечный комбинат.

+
НА КОВЕР 

ВЫЗЫВАЮТСЯ...
С 14 по 22 февраля с 11 

до 14 часов в помещении 
мебельного магазина можно 
записаться в очередь на 
приобретение ковровых из
делий. При этом необходи
мо подать письменное за 
явление, в котором ука
зать фамилию, имя и от
чество, домашний адрес, 
наименование изделия, ко
торое гражданин хотел бы 
приобрести.

Комиссия.

+
ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

На время летних школь
ных каникул 1976 года в 
пионерский лагерь «Ковдо- 
рец» для работы в Черно
морском районе Крымской 
области: воспитатели, пио
нервожатые, повара, кухон
ные рабочие, уборщицы, 
сторожа, снабженец.

Заявления подавать в 
профком Ковдорского ГОКа.

Этот номер газеты  п типогра
фии «К андалакш ский  комму
нист» набирали  линотинистки 
М. П. КОНОВАЛОВА. Н. П. 
ВАРНИНА, верстала Н. А. ЧА 
РЫ КОВА, клише нарезал  Л . Д. 
НАБАТОВ, печатали  Г. И. ТЕ
РЕН ТЬЕВА , Л . В. РОМАНОВА.

Адрес редакции: 184140, Ковдор, ул. Ленина, 8. Тел. 157 и 152. Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 766
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Растет 
лицевой счет

Три бригады слюдо д о 
бытчиков рудника «Ков- 
дор» — П. Н. Земченок,
В. П. Фролова и Ю. И. 
Сафронова, — включив 
шись в социалистическое 
соревнование за право под
писать трудовой рапорт 
XXV съезду партии, при
няли повышенные социали
стические обязательства.

Все три коллектива до
полнительно к принятым 
обязательствам выдали 72, 
Ч и 77 тонн флогопита со

ответственно.
По-ударному трудятся 

горняки в первом месяце 
десятой пятилетки: они до
срочно выполнили январ
ское -задание.* * *

По данным на 1 января 
на 103,6 процента выпол

нили обязательства, при- 
' пятые в честь XXV съезда 

КПСС, объединенная бри
гада каменщиков М. М. 
Кравченко и В. И. Нехо- 
цы, на 103,8 — комплекс
ная бригада нулевого цик
ла В. Н. Буравкова и на 
102 процента — комплекс
ная комсомольско-молодеж
ная бригада В. Н. Щерби
ны. В январе строители 
СМУ «Промжилстрой» ра- 

1 ботагот в счет перевыпол
нения обязательств.

Из бригад, работающих 
по подрядному методу, луч
ших результатов за де
кабрь добились, по данным 
облсовпрофа, бригады 
В. И. Нехоцы, П. А. Сапри-
на, М. М. Кравченко.

* * *
Подведены итоги социа

листического соревнования 
за декабрь между бригада
ми рудника «Ковдор». Л у ч 
шие показатели у бригады 
проходчиков участка №  2 
Г. М. Даничкина. При пла
не 67 погонных метров про
ходчики прошли 80.

На флогопитовой обога
тительной фабрике победи
телем п р и з н а н а  смена 
Ж . Н. Прилуцкой.

Правофланговые
Профком Ковдорского 

ГОКа подвел итоги социа
листического соревнования

между коллективами под
разделений комбината за 
декабрь 1975 года.

В первой группе цехов 
первое место решено не 
присуждать. Отмечена хо
рошая работа коллектива 
рудника «Железный» и ж е
лезорудной обогатительной 
фабрики.

Во второй группе цехов 
победа досталась коллекти
ву энергоцеха. Отмечена
хорошая работа коллекти
ва ремонтно-механического 
цеха. В третьей группе — 
коллективу отдела техниче
ского контроля. Отмечена
хорошая работа цеха за 
водских лабораторий.

В социалистическом со
ревновании на звание «луч
ший по профессии, лучшая 
смена, бригада, экипаж по 
итогам за IV квартал 1975 
года» победителями назва
ны:

«Лучшей сменой» — сме
на отдела технического 
контроля мастера 3. А. 
Фомичевой; смена участка 
экскавации мастера С. В. 
Ивановского рудника «Ж е
лезный»; смена №  4 участ
ка дробления мастера М. Г1. 
Напалкова, смена № 3 уча
стка обогащения мастера
А. О. Кутаренко, смена 
№ 1 участка сушки ж елезо
рудной обогатительной ф а
брики мастера А. А. Му-

рашкина.
«Лучшей службой» —

служба КИПиА железоруд
ной обогатительной фабри
ки (начальник С. С. Гам- 
зов) ; мехслужба участка 
дробления (механик В. Г1. 
К ураж ев); электрослужба 
участка дробления (элек
трик В. И. Петров).

«Лучшим экипажем» — 
экипаж БелАЗ-548 цеха
технологического транспор
та (водители В. И. Павлов, 
Я. Рузмегов, В. В. Ми- 
хельсои, Ю. М. Гаврилов); 
экипаж бурового станка
СБШ-250 №  8 (старший
машинист С. С. Тихоми
ров); экипаж экскаватора 
№  15 (старший машинист 
М. М. Подчапко) рудника 
«Железный».

«Лучшая бригада» — ме
ханическая группа мастера 
В. А. Зайцева (КИПиА).

«Лучший участок»—к о л 
лектив участка воздуходе- 
ления (энергоцех); коллек
тив обогатительной лабор 't- 
тории (цех заводских ла
бораторий); коллектив уча
стка буровых работ им. 
XXI11 съезда КПСС; лабо
ратория а в т о м а т и к и  
(КИПиА), домоуправление 
№  2 Ж К О  (домоуправ
А. Д . Гоглев), участок 
дробления железорудном 
обогатительной фабрики 
(начальник А. Г. Фрух* 
бейн).

Экипаж бурового станка 
JVb 8 (старший машинист
С. С. Тихомиров) признав 
победителем в социалисти
ческом соревновании буро
виков рудника «Желе>- 
ный» в IV квартале 1975 
года. Этот коллектив по- 
нрежнему в авангарде со
ревнования за право под
писать трудовой рапорт 
XXV. съезду КПСС. На его 
январском счету более 2,5 
тысячи погонных метров 
взрывных скважин.

На снимке: члены экипа
ж а СБШ-250 № 8 маши
нист Н. А. Васильев (сп ра
ва) с помощником Л. В. 
Чекалевым.

Фото Ю. Петрухина.
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В два этапа
Рабочая гарантия качест

ва начинается на каждом 
рабочем месте. Эта мысль 
красной нитью сквозила на 
собраниях во время защ и
ты индивидуальных социа
листических обязательств, 
которые состоялись во всех 
цехах обогатительного ком
плекса. Остановимся для 
примера на цехе дробле
ния, где первыми приступи
ли к защите.

Комиссию возглавил пред
седатель цехкома, старший 
электрик дробления В. Н. 
Петров. Кроме него в нее 
'вошли опытные и уважае-

Остановки и из-за внутрен
них причин — забивка те
чек, зависание, попадание 
металла в дробилки. Все 
четыре смены находятся в 
общем-то в равных усло
виях. однако то, что цех 
перевыполнил на семь ты
сяч тонн годовые о б я за 
тельства По дроблению ру
ды, заслуга в основном чет
вертой смены, у коллектива 
которой эта цифра равня
ется семнадцати тысячам 
тонн.

В первом году десятой 
пятилетки цех дробления 
обязался переработать до
полнительно 135 тысяч тонн 
руды. Намерения большие 
Но они складываются из 
индивидуальных обяза-

Обеспечить необходимые условия для 
успеш ного выполнения всеми коллективами, ра
бочими и колхозникам и принятых социалистиче
ских обязательств и встречных планов. Добивать
ся дальнейш его повыш ения действенности со 
циалистического соревнования.

(Из Постановления ЦК КПСС, Совета М ини
стров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О Все
сою зном  социалистическом соревновании за 
повыш ение эффективности производства и 
качества работы, за успеш ное выполнение 
народно-хозяйственного плана на 1976 год»).

мые в коллективе специа
листы: профгрупорг мех-
службы газосварщик В. Д. 
Ерюхин, заместитель на
чальника участка А. С. 
Екимов, механик участка 
В. В. Куражев, мастер сме
ны А.. А. Казаковцев, бри
гадир слесарей В. И. Сам
сонов.

Защ ита проходила в два 
этапа. Сначала товарищи 
отчитывались за выполне
ние социалистических обя
зательств завершающего 
года пятилетки. И здесь ли 
один пункт не ускользну.', 
от внимания комиссии.

В коллективах всех че
тырех технологических
смен внимательно рассмот
рели тот пункт социалисти
ческого обязательства, ко
торый касался перевыпол
нения планового задания 
по дроблению руды. Да, 
цех целиком зависит л  
ритмичности подачи ее в 
бункепа. Но ведь были же

тельств каждого члена кол
лектива. И комиссия, рас
смотрев их в отдельности, 
пришла к выводу, что обя
зательства эти реальны и 
выполнимы.

Н. Ж И ГА ЛЬЦ ЕВ, 
председатель фабкома 
обогатительного ком
плекса.

Надежные 
ориентиры

Общественная защита со
циалистических о б я з а- 
тельств... Новое для нас по
нятие. Новая форма разра
ботки социалистических 
обязательств, начатая н i 
Волжском автомобильном' 
заводе.

ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВЕДАНЫ
В прошедшей пятилетке 

коллектив Ковдорской гео
логоразведочной партии 
ежегодно осваивал 1.300 
тысяч рублей при средней 
численности 155 человек. 
За  эти годы подготовлена 
комплексная сырьевая база 
для апатито-железор'удно- 
редкометалльной промыш
ленности с запасом руды в 
недрах около 900 миллио
нов тонн.. Встречный план 
прироста запасов малож е
лезистых апатитовых руд 
выполнен на 130 процен
тов.

Основы законодательства 
о недрах, принятые В ер
ховным Советом СССР з 
июле 1975 года, обязы ва
ют геологов подходить к 
изучению месторождений 
только с позиций их даль
нейшего комплексного ис
пользования. Именно такой 
подход к изучению Ковдор
ского железорудного мес
торождения определился 
еще в 1963 году. В настоя
щее время из руд этого 
месторождения доказана 
возможность получения

такж е редкометалльного, 
медного и карбонатного 
продукта. Последний при
годен для производства из
вестковой муки. М атериа
лы оценки апатито-магнети- 
то-редкометалльного место
рождения дваж ды —в 1971 
и 1975 годах — успешно 
прошли Г осударственную
экспертизу и получили вы
сокие оценки. В этом и за 
ключается качество геоло
горазведочных работ.

Мерилом эффективности 
служит себестоимость раз
ведки единицы запасов ру
ды, ее ценность, потреб
ность, затраты и рентабель
ность эксплуатации место
рождения. Себестоимость 
разведки одной тонны ру
ды в Ковдоре составила 
0-64 копейки. В условиях 
центральных районов на 
сравнимых по масштабам 
месторождениях она равна 
от 0,72 до 1,2 копейки. Ко
эффициент эффективности 
геологоразведочных работ 
достиг 983 рубля на рубль 
затрат, в то время как на 
других месторождениях он

колеблется от 390 до 900.
В минувшее пятилетие 

открыты два новых место
рождения: апатито-штаффе- 
литовых и апатнто-кзрбо- 
натных руд.

Апатито - штаффелито-

ОТ СЪЕЗДА 
К СЪЕЗДУ

вое месторождение получи
ло геолого-экономическую 
оценку на стадии предвари
тельной разведки, изучение 
апатито-карбонатного мес
торождения осуществлено 
лишь на поисковой стадии.

Наметились пути ком ■ 
плексного использования 
этого вида сырья: получе
ние апатитового и магнети- 
тового концентратов, а так

же утилизация карбонат
ных отходов для изготовле
ния цемента, строительной 
извести, известковых удоб
рений и флюсовых материа
лов в глиноземном произ
водстве (на базе нефели-. 
нового концентрата). Эти 
месторождения будут ос
новными объектами работ 
десятой пятилетки.

Наращивание разведан
ных минеральных сырьевые 
ресурсов района и откры 
тие новых месторождений 
стало возможным благода
ря высоким достижениям в 
бурении — в основном и 
наиболее трудоемком- виде 
разведочных работ. П яти
летний план по бурению в 
объеме 97.500 погонных 
метров выполнен 18 авгус
та 1975 года, средняя ско
рость проходки скважин в 
девятой пятилетке состави
ла 421 метр на станок в 
месяц, а в предыдущей она 
равнялась 385 метрам.

Буровые бригады из Коя- 
дора, досрочно Справив
шиеся с заданием, были в

сентябре приказом по М ур
манской экспедиции на
правлены на разведку ни
келевых руд месторожде
ния «Спутник» в Печеш- 
ском районе. А там —  по
левые условия жизни и бо
лее сложные для бурения 
геологические разрезы. Ос
новная трудность заклю 
чалась в направленной про
ходке скважин глубиной 
1.000— 1.500 метров. В сж а
тые сроки необходимо бы
ло благоустроить быт ч 
освоить новые технологи

ческие приемы бурения.
Согласно договору к 1 

января необходимо было 
отбурить 5.240 погонных 
метров. Приняв социалисти
ческие обязательства в 
честь XXV съезда КПСС, 
буровые бригады обязались 
выполнить план в ноябре 
и дополнительно отбурить
1.500 метров скважин. Сло
во свое они сдержали, ф ак
тически проходка составила 
7.179 погонных метров.

Освоили геологоразвед
чики в минувшем пятиле
тии и профессию строите
лей. Временные здания и 
сооружения ГРП, построен
ные в 1950 годах, приходя г 
в негодность. К тому же,

поселок попадает во взры 
воопасную зону рудника 
«Железный». Мы возвели 
два жилых дома на 20 
квартир, здание конторы, 
приступили к строительст
ву гараж а и мехмастер- 
ской.

Определенные -успехи, до
стигнутые коллективом гео
логоразведчиков, с т а л и  
возможны благодаря посто
янному сочетанию админи
стративных и общественных 
форм воздействия на про
изводственный процесс. В 
дальнейшем их развитии и 
совершенствовании видим 
мы залог успеха коллекти 
ва в десятой пятилетке.

Лидерами социалистиче
ского соревнования явля
ются коммунисты Б. И. Су- 
лимов, П. Н. Иванов, Н. С 
Попихин, Г. В. Мещеряков, 
ветераны труда С. Н.
Артеменко, И. П. Пронин,
А. В. Вокуев, комсомольцы 
и молодые рабочие А. В.
Подкотов, В. Н. Ж уков,
Н. С. Миганов и целый 
ряд других, чьим трудом и 
безукоризненным поведени
ем куется доброе имя кол
лектива.

н. ГОЛИКОВ,
секретарь партбюро
Ковдорской ГРП.
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Н а д е ж н ы е
орие нт иры

(Начало на 1-й стр.)
Первыми в цехе защ и

щают проект своих годо 
вых и пятилетних социали
стических обязательств бри
гады котельщиков, слеса
рей по ремонту горного 
оборудования, кузнецов, то 
карей.

Заметно волнуются. Со
бытие, чем-то напоминаю
щее защиту дипломного 
проекта. Пожалуй, может 
удивить, что все знают 
свои обязательства на
изусть: пункты и цифры
выверены, взвешены, обду
маны.

В составе комиссии семь 
человек: нормировщик,
бригадир, секретари парт
бюро и комсомольской ор
ганизации, председатель 
цехкома, мастера.

Вот некоторые пункты 
обязательства бригады то- 
карей-каруселыциков Г. И. 
Скрябина и В. А. Благове- 
стного:

«План 1976 года вы
полнить к 1 сентября, пя
тилетний — за 3,5 года. 
Снизить трудозатраты из 
обработку улит 12ГР и 
8ГР, верхней и нижней 
брони дробящего конуса', 
конуса сепаратора — на 5 
процентов. Сдавать продук
цию с первого предъявле
ния и только хорошего ка
чества. За пятилетку внед
рить 10 рационализатор
ских предложений».

Предельно четко. Можно 
бы усомниться в реальности 
этих обязательств, если бы 
брала их другая бригадз. 
Но Г. И. Скрябин и В. А. 
Благовестный — известные 
мастера своего дела, в ми
нувшей пятилетке доказа
ли, что им по плечу боль
шие задачи.

Пункт за пунктом зачи
тываются проекты обяза
тельств бригады кузнецов.

— План 1976 года вы
полнить к 7 ноября.

— По-м о е м у б о л ь- 
шой запас прочности ссбг 
оставляем? — обращается 
подручная кузнеца Н. С. 
П авлова к мужу — Б о
рису Ивановичу. Ее под
держали.

— К I октября справим
ся, — говорит бригадир.

— Реально, — соглаш а
ются члены бригады.

— Чем вы подтверждае
те свое решение? — обра 
шаются члены комиссии.

— НеиспОЛьзова и н ы м и  
резервами.

— Пятилетку — за че
тыре года, —- зачитывает 
член комиссии.

— Выполним, — под
тверж даю т члены бригады

—■ Внедрить 40 рациона
лизаторских предложений

ф  ТРЕВОГА! ф !

с экономическим эффектом 
1,5 тысячи рублей.

— Не занизили?
— Добавьте еще тысячи 

три, — предлагают члены 
бригады.

— Справимся, — подво
дит черту бригадир Б. И. 
Павлов.

— Ваши .обязательства! 
приняты, объявляет предсе
дательствующий.

Нелегко приходится из 
защите... инженерно-техни
ческому персоналу. Ведь 
если не буд'ут выполнены 
обязательства хотя бы од
ной из бригад, ответствен
ность ложится на И ТР — 
не сумели обеспечить м а
териалами, фронтом работ. 
Сейчас трудно с металлом. 
Справедливы поэтому пре
тензии котельщиков: обя
зательства принимаем, а 
подтверждения их метал
лом и объемом работ нет. 
А котельщики привыкли 
свое слово сдерживать.

— Мы умеем и любим ра
ботать, — говорит Б. П. 
Сопов, бригадир котель
щиков, изготавливающих 
нестандартизированное обо
рудование для АБОФ. — 
Годовой план решили вы 
полнить к 7 ноября, пяти
летку —■ за четыре года, 
к 31 декабря 1979 года. 
Как будут поставлять м а
териалы?

Тут приходится отвечать 
уже членам комиссии. Ме
таллом на изделия по по
стоянной номенклатуре ко
тельщики в настоящее вре
мя уже обеспечены на 75— 
80 процентов, будут опера
тивно решаться вопросы 
поставок материалов для 
изделий дополнительной но
менклатуры и нестандарти- 
зированного оборудования.

—  Борис Петрович, у вас 
нет пункта о выполнении 
правил техники безопасно
сти.

— Мы считаем этот 
пункт лишним, — отвечает 
бригадир. — Неукоснитель
но соблюдать правила без
опасности труда — это 
обязанность.

Успешно защитили своз 
обязательства такж е брига
да котельщиков участка 
металлоконструкций Г. С. 
Букатенко и бригада сбор- 
но-разборочного участка 
А. И. Фомченко. На очере
ди защита обязательств 
коллективами смен.

Важно, что каж дая 
бригада гарантирует хоро
шее качество выполненных 
работ, и этот пункт являет
ся обязательным.

Г. ДЕНИСОВ, 
председатель комиссии 
ремонтно-механическо
го цеха.

КОТЕЛ В СТРОЮ
15 января 1976 года нл

новом, шестом, котле Ков- 
дорской ТЭЦ были прове
дены испытания на несение 
данным котлом максималь
ных нагрузок. В этот День 
производительность котла 
достигла 42 г/калорий з 
час, что составляет лишь 
84 процента от проектной.

Мало? Д а, не мешало бы 
больше. Но есть причины. 
Это, прежде всего, несоот
ветствие приборов, контро
лирующих работу котла, 
вибрация экранов и отдель
ных металлоконструкций 
котла.

Чтобы определить почему 
вибрируют экраны, нами

вызван представитель за- 
вода-поставщика из города 
Дорогобужа.

Очень много и строитель
ных недоделок, которые 
прямо не влияют на работу 
котла, но сказываются на 
его внешнем виде и на эс
тетике всего цеха в целом

Д о сих пор не закончена 
термоизоляция газоходов, 
не оклеена тканью и не ок
рашена термоизоляция, ме
таллоконструкции к о т л а .

лестницы и площадки, от
сутствуют чистые полы на 
площадках на отметках 
+ 5 ,5  и +12,70 не очище 
ны стеклоблоки, не наведе
на косметика.

Перечень недоделок мож
но еще продлить, но в этом 
нет необходимости, так как 
все подрядные организации 
поставлены в известность и 
сейчас их устраняют.

А. ВАСИЛЬЕВ, 
начальник смены ТЭЦ.

Беззащитная 
защита

В комплекс гидротехни
ческих сооружений входит, 
как известно, восточный и 
западный ряды водопони
жающих скважин для пере
хвата подрусловых вод.

Все 16 скважин западно
го ряда пробурены и под
готовлены к монтажу по
гружных насосов. Однако 
эту работу можно выпол
нять лишь тогда, когда 
специализированное управ
ление №  6 сделает отводы 
от напорного коллектора до 
задвижек. Сами насосы 
должны находиться в бе
тонных колодцах, которьк 
еще тож е не готовы.

Н а состоявшемся 6 янва
ря оперативном совещании 
у главного инженера Ков- 
дорского ГОКа Н. П. Ер
шова, на котором присут
ствовали руководители под
рядных и субподрядных ор
ганизаций, занятых на 
строительстве гидротехни
ческого комплекса, был оп
ределен срок сдачи в эк 
сплуатацию водопонижаю
щих скважин западного 
ряда — 20, марта. Строите
ли должны в январе-февра
ле закончить названный 
объем работ. Одиако ян
варь на исходе, а строите
ли тут еще не появлялись.

В стадии завершения 
проходка скважин восточ
ного ряда. Из одиннадцати 
пробурено уже семь. А ведь 
и здесь строителям пред
стоит выполнить те же ра
боты, что и на западном 
ряду.

Л . ВОРОБЬЕВА, 
начальник у ч а с т к а  
треста «Союзшахто- 
осушение».

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КО В ДОР А.»

Ш апки долой!
Фельетон

Хорошая традиция суще
ствует у нашего народа: 
родственники при встрече 
целуются, приятели — по
жимают друг другу руки, 
просто знакомые — снима
ют шляпы, раскланиваются. 
В этом ритуале — частица 
человеческого достоинства, 
уважения друг к другу, че
ловека к человеку.

Совершенно иные мысли 
вызывает человек, отдаю
щий честь... телеграфному 
столбу, или кланяющийся 
водопроводной трубе.

Но именно такую карти
ну можно наблюдать четы
ре раза в день (утром, ве
чером и в обеденный пере
рыв) у переходного мости
ка через озеро, где строи
тельное управление СУ-6 
уложило водопроводную 
трубу диаметром 400 мм 
на ТЭЦ. Эта-то труба к 
отрезала город от ТЭЦ, 
рудника «Железный», ре
монтно-механического це

ха, КПП треста «Ковдор- 
строй».

По самым скромным 
подсчетам, около трехсот 
человек кланяются этой 
трубе. Кто плохо поклонил
ся, она с того шапку сни
мет. Обойти эту трубу 
практически невозможно. 
Вот и приходится, понево
ле, оказывать знаки внима
ния простой трубе, поминая 
при этом недобрым словом 
монтажников. А в скором 
будущем на трубу будет 
наложен слой теплоизоля
ции, и тогда этот участок 
дороги можно будет форси
ровать лишь по-пастунскн 

Выход из создавшегося 
положения до смешного 
прост — переместить вер
тикальный участок трубо
провода на 2—3 метра в 
сторону озера, что обеспе
чит нормальные условия 
для пешеходов.

э. оксин,
мастер ремонтно-стро
ительной группы ТЭЦ.

§ф ВОДЫ ! ф

Две-три недели. 
Уложатся?

Еще при сдаче в эксплуа
тацию первой очереди апа- 
тито-бадделеитовой обога
тительной фабрики строи
тели дали гарантию ввести 
в действие в третьем квар
тале минувшего года водо
вод, транзитную теплосеть, 
водоочистную станцию. Но 
только сейчас можно ска
зать, что на этих объектах 
работы подходят к концу. 
Оборудование смонтирова
но, специализированное уп
равление №  6 приступает к 
промывке водовода и теп
лосети.

От того, как скоро будет 
подано тепло, зависит и 
окончание работ на водо
очистной станции. Сейчас 
участку «Продмонтаж» не
обходимо обвязать трубо
проводами реагентное хо
зяйство. Трубы из полиэти
лена и винипласта. Д ля 
сварку их требуется плю
совая температура. /V ,

Встала необходимость з а 
мены непроектных задви
жек (с ручным приводом) 
на проектные. После проб
ной подачи воды на осве
тители и фильтры выявле
ны недостатки, которые 
устраняются. При форсиро
вании работ водоочистную 
станцию можно сдать на
ладочно-пусковой группе 
через две-три недели. Штат 
технологов укомплектован, 
обучен, и мы готовы при
нять в эксплуатацию водо
очистительный комплекс.

В. МОСТОВОЙ, 
начальник водоочисти
тельной станции.

На полмарки
поможет поднять качество 
цемента на Савинском це
ментном заводе Архангель
ской области небольшая 
добавка из «хвостов» желе
зорудной обогатительной 
фабрики. Таково предвари
тельное мнение старшего 
инженера технологической 
лаборатории ленинградско
го института «Гипроце- 
мент» И. Б. Махлиной. 
Корреспондент «Рудного 
Ковдора» встретился с И за
беллой Борисовной и по
просил гостью нашего го
рода ответить на вопросы

— Чем вызвано внима
ние к отходам производст
ва Ковдорского ГОКа?

— «Виновата» уникаль
ность вашего месторожде
ния. После извлечения ос
новного минерала — ж еле
за — в отходах остается 
много ценных продуктов. 
А они, по расчетам, могу г 
стимулировать улучшение 
качества на цементных за
водах. На том же Савин
ском цементном заводе 
уже исчерпаны все техноло
гические возможности, и 
максимально высокая мар
ка цемента, которую там 
получают — 500. А неболь

шая добавка отходов из 
Ковдора позволит, без [из
менения технологии, увели
чить качество на полмарки 
— до 550. В институт для 
лабораторных испытаний 
отправлена первая опытная 
партия «хвостов». В апре
ле—мае мы затребуем уже 
1.000 тонн для полупро
мышленных испытаний. А 
там, завод заключит с ком 
бинатом договор на еж е
годные поставки. Причем, 
его будут интересовать су
хие «хвосты» именно мел
кой фракции.

— Но ведь в отходах, 
которые терриконами нави
сают над городом, много

пятиокиси фосфора, кото
рая в будущем заинтересу
ет химиков, производство 
удобрений все-таки важ 
нее.

— По самым скромным 
подсчетам, у вас в терико- 
нах хранится более шести 
миллионов тонн «хвостов», 
а Савинскому цементно
му заводу понадобится все 
го 25—30 тысяч тонн в 
год. Так что это никакое 
не разбазаривание. А к то
му времени, когда подой
дет очередь химиков, воз
можно, будут найдены 
иные способы стимуляции 
качества цементного произ 
водства.

ТОЧКА ЕСТЬ—ОПОРЫ НЕТУ
В последние дни на р уд 

нике «Ж елезный» творятся 
непонятные вещи. Вот по
слушайте.

—  И з-за вас восьмой 
станок простоял четыре ча
са, —  на самой вы сокой 
ноте начальник бурового  
участка В. М . Абрам ов на
рекает старш ему электри
ку  рудника Ю . А. Рязано
ву. —  Только из-за элек
триков буровой в проры 
ве. Такого ещ е не бывало 
за всю историю  рудника.

—  Надо бы переключить 
9-й экскаватор, —  заикает-

И  23 января 
1974 года

ся начальник экскаваторно
го участка В. С. Бондарь,— 
илы не груэим  уж е  вторую  
смену.

—  П одождет, —  не ус
покаивается В. М . А б р а 
мов. —  Третий станок на 
приколе вторые сутки.

—  Только десятый гру 
зит руду, —  опять вклини
вается В. С. Бондарь. — 
Содержание железа —  во
семнадцать процентов.

Немая сцена. Лицо Ю . А. 
Рязанова переливается все
ми цветами радуги.

—  А не пойти ли и вам 
в ОКС? —  наконец, полу
шепотом выдавил он из 
себя и скрылся от обвини
телей в неизвестном на
правлении. Надо полагать, 
пошел в сторону ОКСа.

Вы что-нибудь поняли, 
уважаемые читатели? А  ес
ли -и поняли, то наверное,

то, что электрослужба руд 
ника повинна в простоях 
горн ого  оборудования. Но 
я готов дать голову на от
сечение —  в январе ни од 
ну минуту не простоял эк 
скаватор или буровой ста
нок из-за перебоев в снаб
ж ении электроэнергией. И 
тем не менее оборудова
ние стояло. Парадокс?

Для передачи электро
энергии потребителям, как 
известно, используются 
провода и опоры . Так вот, 
на руднике  в резерве ос
талось всего одно основа
ние под опору для ЛЭП, и 
его берегут как зеницу ока 
На самый экстренный слу
чай. Обычно, чтобы п е р е 
ключить экскаватор или 
станок, сначала подготавли
вают линию. Теперь ж е  та
кой возм ожности мы лиш е
ны.

Хотите, наверное, знать, 
как ж е  мы дош ли до такой 
жизни? По милости ОКСй 
К овдорского  ГОКа. В м и 
нувшем году заказали из 
готовить 160 оснований, 
нам поставили 30. Так ска
зать, посоветовали умерить 
аппетит. Чем это оберну
лось, сами видите.

Сейчас электрослужба 
решает архисложную  те х 
ническую  задачу: ка к к
одной опоре подклю чить 
три потребителя, находя
щихся на разном  расстоя
нии и в разных точках. П о
ка остановились на самом 
прием лем ом  варианте: раз
резать основание опоры  
на три части. А  что пред
лагаете вы?

А. ЧЕМЕРИС, 
старший дежурный 
электрослесарь рудни
ка «Железный».

Кировский г о р к о м  ИЗВЕЩЕНИЕ
КПСС проводит очеред
ной семинар пропагандистов всех форм обучения в 
лекционном зале Дворца культуры 28 января в 9 ч а 
сов утра.

Добро п о ж а л о в а т ь !
Если посетители откры в

шейся после ремонта сто
ловой №  1, пообедав, ухо
дят с хорош им  настроени
ем, то в этом заслуга не 
только поваров, но и ра
ботников Ковд орско го  ре
монтно-строительного уча
стка. Наш далеко не новый

зал посветлел, даже каж ет
ся, что стал просторнее —  
так хорош о поработали 
штукатуры -маляры брига 
ды М . Попихиной.

Г. БЕРЕЖ НА Я, 
заведующая столовой 
№ 1.

ф  СИГНАЛ Д А Н  —  СИГНАЛ УСЛЫ Ш АН ф

Отписка не красит руководителя
В «Рудном Ковдоре» за 

28 ноября в редакционном 
комментарии «Фиговый 
листок» был подвергнут 
критике главный инженер 
Ж К О  А. Л . Бородавка ia 
несоответствующие истин
ному положению дел отве
ты на выступление газеты.

В редакцию прислал

письмо начальник Ж КО
М. Л. Сапожников:

— «Фиговый листок» был 
разобран на оперативном 
с о в е щ а н и и  работников 
ЖКО. А. Л . Бородавка
признал свои ошибки. В на
стоящее время светильники 
у дома № 10 по переулку 
Полярному горят.



ф  ПРОЕКТ ЦК КПСС. О БС УЖ ДАЕМ . ПРЕДЛАГАЕМ ф

В о з д у х , к о т о р ы м
м ы  д  ы  ш  к  м

Разрабатывать и осуществлять мероприятия по охра
не окруж аю щ ей  среды...

(Из Проекта ЦК КПСС к XXV съезду Коммунистиче
ской партии Советского Союза «Основные направления 
развития народного хозяйства СССР на 1976— 1980 го
ды»).

Ковдор — молодой го
род, возник и рос он вмес
те с Ковдорским горно- 
обогатительным комбина
том. Фактически, его лето- 
исчисление нужно начинать 
с 1962 года, с ввода в 
строй I очереди Ковдор
ского ГОКа.

К сожалению, и сейча: 
это уже не вызывает со
мнений, площадка для го
рода была выбрана без до
статочной изученности рай
она, как с точки зрения 
размещения запасов полез
ных ископаемых, так и 
метеорологических условий. 
В результате с юга город 
подпирают промнлощадка: 
Ковдорского ГОКа и ТЭЦ, ь 
севера и северо-востока — 
рудники и обрабатывающие 
предприятия комбината 
«Ковдорслюда». Воздуш
ную среду загрязняют пыль 
и газы от взрывных работ 
д карьерах, дым из суш иль
ных отделений обогатитель
ных предприятий, ТЭЦ ну 
и выхлопные газы больше
грузных автомобилей.

Прилегающее к городу 
озеро Ковдоро почти до 
самого последнего времени 
загрязнялось сточными в о 
дами — очистные сооруже
ния были маломощными. К 
тому же почти каждое 
предприятие внесло свой 
«вклад» в загрязнение озе
ра нефтепродуктами

Все выше изложенное го
ворит о том, что контроль 
за состоянием воздушного 
бассейна и водной среды 
приобрел в Ковдоре перво
степенное значение. И се
годня я хочу рассказать о 
мерах, которые админист
рация, партийная и проф
союзная организации Коз- 
дорского ГОКа совместно 
с горисполкомом, санитар- 
но - эпидемиологии е с к о й 
службой и гидрометеослуж
бой принимают для устра
нения вредных воздействий 
промышленного производст
ва на окружающую среду.

В первую очередь забо
та об охране среды лож ит
ся на специально создан
ную на комбинате промыш
ленно-санитарную лабора
торию. Во всех цедах 
комбината регулярно бе
рутся пробы воздуха на за 
пыленность и загазован
ность. На руднике «Ж елез
ный», например, под конт
ролем находится 35 рабо
чих мест, на обогатитель
ном комплексе — 110. Т ак
же систематически прове
ряем вбздух в районе 
спорткомплекса — ближай
шей от промплощадки точ
ки города, в 100 метрах эт 
участка сушки и у кино
театра «Юность».

Каждую декаду берутся 
пробы воды во всех водо
емах. В месяц — это бо

лее ста проб воды, под
вергаемых полному хими
ческому анализу.

Все это п о з в о л я е т  
разрабатывать и осу
ществлять мероприятия, по
зволяющие сократить вред
ные выбросы и, естествен
но, повышает ответствен
ность производственного 
персонала. Важно заметить, 
что при подведении итогов 
социалистического соревно
вания среди коллективов! 
участков обогатительного 
комплекса одним из основ
ных пунктов является со
стояние аспирационных сис
тем и воздушной среды.

Оздоровлению воздушной 
среды способствует обра
ботка дорог в летнее время 
специальными смесями, ре
конструкция и совершенст
вование аспирационных сис
тем, бензомаслоловушек, 
грязеотстойников. В годы 
минувшей пятилетки рекон
струированы системы пы
леулавливания по тракту 
дробления, сушки и тран
спортировки сухого кон
центрата.

Д ля ликвидации вторич
ных источников пылеобра- 
зования внутри помещений 
внедрен смыв обратного 
хода ленты в головной час
ти конвейеров, гидроуборка. 
А это потребовало устрой
ство гидроизоляции полов 
и выполнения других строи
тельных работ.

И все-таки основным ис
точником загрязнения воз
душной среды остаются су
шильные барабаны обога
тительного комплекса. Тут 
один путь борьбы — улуч
шить системы газоочистки

С модернизацией батарей
ных циклонов удалось зна
чительно поднять их эф
фективность, а труба-коа
гулятор позволила на од
ной из трех систем газо
очистки свести фактически 
к нулю выброс вредных 
газов в атмосферу. Она бы
ла установлена в сентябре 
прошлого года. Такие же 
трубы-коагуляторы будут 
установлены и на остав
шихся двух системах газо
очистки.

Среди задач на десятую 
пятилетку — коренное 
улучшение состояния авто
дорог, как в городе, так я 
на промплошадке, ликвида
ция запыленности в складе 
сухого концентрата, обес- 
пылевание тракта сухого 
концентрата, механизация 
уборки пыли со стен гале
реи.

Хотелось бы, чтобы про 
ектные организации боль
ше помогали комбинату в 
этом вопросе, чтобы уже на 
проектной стадии конструк-^ 
ции и здания удовлетворя
ли возросшим санитарно- 
гигиеническим требованиям 
условий труда. Из-за 
старого типового проекта 
уже сейчас техническая ин
спекция профсоюза, до 
принятия новых очистных 
сооружений в эксплуата
цию, нашла недостаточной 
очистку воздуха на складах 
хлора и хлораторных поме
щений водоочистных соору
жений.

В. Л Е И ЗЕ Л Ь , 
начальник промышлен
но-санитарной лабо
ратории ЦЗЛ.

ЛУ ЧШ ИЕ  ПО П Р О Ф Е С С И И
Машинист дробилок А. П. 

Николаев, машинист мель
ниц А. С. Атапин, маши
нист сушильных барабанов 
Н. Т. Сердечная, машинист 
мельйиц П. А. Моцпый, м а
шинист насосов К. П. Це
лина, электрослесарь Н. Е. 
Старченков, слесарь В. А. 
Поляков, газоэлектросвар- 
щик П. П. Глущенко, ма
шинист сепараторов С. Ф. 
Ширшова (железорудная 
обогатительная фабрика);

Водитель С. Б. Нахушев 
(цех технологического тран
спорта);

Машинист экскаватора
A. Г. Петраченков, маш и
нист бурового станка А. И. 
Вертебный, электрослесарь 
М. П. Волков, слесарь
B. Ф. Тянников, помощник 
машиниста экскаватора 
Г. В. Еремин (рудник «Ж е
лезный») ;

Сварщик П. А. Лебедев

(ремонтно - механический 
цех);

Аппаратчик - машинист
В. А. Дъячкова, слесарь- 
трубопроводчик Н. А. Бриг- 
вин, газоэлекгросварщик
В. С. Крутов, слесарь-тру
бопроводчик Н. М. Канау- 
шев (энергоцех);

Л аборант химлаборато- 
рии Н. И. Акимочкина, ла
борант пыли и газа про
мышленно-санитарной ла
боратории Т. А. Волова,

лаборант геофизической л а 
боратории П. Н. Харито
нов, слесарь техлаборато- 
рии А. Е. Логинов (цех за 
водских лабораторий);

Контролер П. Савина, 
дробильщик В. П. Конева
(отдел технического конт
роля);

Ассенизатор домоуправ
ления № 1 А. А. Щепелин, 
дворник домоуправления 
№ 2 Г. А. Боровикова,
электромонтер М. Лещук 
(жилшцно - коммунальный 
отдел).

С первых дней янва
ря вошел в трудовой 
ритм экипаж  экскава
тора ЭКГ-8И №  3 (стар
ший машинист А . Г. Пет

раченков) рудника «Ж е
лезный». Горняки обя
зались нагрузить в ян
варе 110 тысяч куб о 
метров горной массы. 
На их счету уж е  70 ты
сяч. Д р уж ны й  ко л л е к
тив свое слово сд ер 
жит.

М ашинист В. А. Бер- 
динских, ко тор ого  вы 
видите на снимке, из 
этого экипажа. Вместе 
со всеми осваивал но
вую  технику, д о ско 
нально ее изучил. Н а 
чальник смены уб е ж 
ден: Бердинских зада
ние выполнит так, что 
со стороны сменщ ика 
претензий не будет.

На сним ке: м а ш и 
нист экска в а т о р  а 
ЭКГ-8И №  3 В. А. Бер
динских.

Ф о то  Ю . Петрухина.

Подавайте  
заявки

Бюро общества «Знание» 
Ковдорского ГОКа доводит 
до сведения секретарей пер
вичных партийных органи
заций, что дополнительно 
к ранее разосланной тема
тике, лекторы общества 
подготовили лекции на те
мы:

Обмен комсомольских 
документов — важное об
щественно-политическое ме
роприятие; перспективы 
развития железорудной 
промышленности; автомати
зированные системы управ
ления карьерным авто
транспортом; правила* тех
ники безопасности при экс
плуатации грузоподъемных 
механизмов; бытовой и про
изводственный травматизм, 
современная Португалия; 
история русской стихотвор
ной пародии; историческое 
прошлое городов Залесья

Одновременно напомина
ем, что заявки на лекции 
на следующий месяц необ
ходимо сдавать до 20 чис
ла текущего месяца пред
седателю первичной орга
низации общества «Знание» 
Ф. А. Бурцеву или секре
тарю Н. М. Андриасян.

Бюро общества^ «Зна
ние».

Как б ра ли  
детали в оборот

ХРОНОЛОГИЯ О Д Н О ГО  НАЧИНАНИЯ 
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На каждом оперативном совещании начальник цеха 
технологического транспорта заостряет внимание всех 
инженерно-технических работников о необходимости 
создать фонд оборотных узлов и агрегатов. С ним не
льзя не согласиться; ведь чем больше оборотных узлов 
и агрегатов, тем легче производить ремонт автомоби
лей, тем скорее они выйдут на линию и больше доста
вят руды на фабрику.

Начальник участка текущего ремонта X. В. Ушаков 
решил создать упомянутый фонд за счет выписанных 
со склада новых подвесок, цапф, цилиндров и т- д... 
Все это закрыл в свой склад, а ключ спрятал в ко
шелек.

Зато на цеховом оперативном совещании ему есть 
чем отчитываться: в запасе столько-то узлов и агре
гатов.

Разве это выход из положения? Оборотный фонд 
нужно пополнять не за счет новых агрегатов или уз
лов, а реставрируя старые, еще пригодные для работы.

К чему создавать такой фиктивный запас оборотных 
деталей и узлов, агрегатов, которых мастер не может 
взять в употребление?

Начальник цеха правильно заметил, что у нас списы
ваются автомобили и при разборке нужно продефекто- 
вать все детали, узлы и агрегаты, отревизировать и 
пустить их в оборот. Надо до мелочей продумать, как 
создать фонд оборотных узлов, агрегатов и деталей, 
метод их реставрации, хранение и выдачу мастерам. 
А не консервировать!

Работа нашего цеха идет по циклу скользящего гра
фика, а X. В Ушаков работает только в дневную сме
ну, выходные у него — суббота, воскресенье, а мы-то, 
мастера, работаем и в первую, и во вторую, и третью 
смены, и в воскресенье, и в субботу. Все, что лежит у 
X. В. Ушакова на складе, нам нужно в эти дни, а 
ключ-то от склада обратно-таки у X. В. Ушакова. Вот 
и получается, что автомобиль стоит и ждет, когда со
изволит начальник участка текущего ремонта отпустить 
деталь или узел со своего собственного складика

А. БАРЫ Ш НИКОВ, 
мастер участка технического обслуживания цеха 
технологического транспорта Ковдорского ГОКа.

«
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На Ваш запрос отвечаю, что начальник участка теку* 
щего ремонта X. В. Ушаков ведет правильную полити
ку в создании оборотного фонда запасных частей и 
агрегатов: за счет разбора списанных автомобилей, а 
не за счет новых деталей.

Хранение вышеупомянутых агрегатов и деталей на 
складе оборотных агрегатов — временная мера. Доступ 
к ним имеет начальник участка и старший мастер. И 
это, я считаю, правильно. При наличии фондов запчас
тей склад будет работать круглосуточно.

В. ВЕСТЕРНИН, 
начальник цеха технологического транспорта.

19 ЯНВАРЯ 1976 ГОДА

По истечении трех месяцев со дня получения письма
А. М. Барышникова проверяем, как же решился самый 
злободневный вопрос. Констатируем: стороны пришли 
к взаимному согласию без вмешательства третейского 
судьи. Ключ теперь находится круглосуточно в инстру
ментальной мастерской, оборотного фонда ... нет.

А ведь ежемесячно списывается один БелАЗ! Во
прос-то как ставился? Хочешь получить реставрирован
ную деталь или узел — вымой и сдай старую. Но по
скольку не каждому водителю по душе возиться со 
старой — тащить надо на склад, стоящий на отшибе, 
— то легче бросить там, где удобней, а годную взять 
с того же склада.

Наш корреспондент побывал на складе и убедился, 
что кое-что из реставрированных имеется, но подлежа
щих реставрации — ни одной детали. Из новых — 
только подшипники. Механик записывает в журнале, 
какие из отремонтированных деталей поставлены на 
машину, но о сданных на реставрацию пометок нет.

Недавно на участок поступило 5 штук насосов 
H11J-46. И вдруг сразу на н<(Б'ёлмённыУ"Т'‘нах -  заба
рахлили насосы. Начальник 1утые “ “  екти Ушаков при‘ 
нял решение выдавать т о л ь к ^ ,прп„ °™ СКТИ)ки на стен
де. И хотя она показала, авен и надо
искать повреждение в друг< сочетанию •ель »астаи-
вал на своем. В другом б ы ; ! ™ чета™ * °-с о к : явный 
признак того, что на маслоИвн^  ” об^ ес> ы ш к и . Но 
с кого спрашивать? Ведь з .ч в°адеиствия г.|[>т началь. 
ник эксплуатации, а не водители: подсадка как была, 
так и осталась. Так как начальник текущего ремонта 
оказался чересчур придирчивым, насосы были получе
ны с помощью более покладистых.

И все-таки X. В. Ушаков настроен оптимистично- 
оборотный фонд будет создан. В ближайшее время 
вступит в строй механизированный шиномонтажный 
участок, а в старом разместится склад оборотных аг
регатов и деталей с круглосуточным дежурством кла
довщика и обязательной сдачей старых деталей взамен 
взятых. Здесь же будут готовиться к замене отремонти 
рованные двигатели. Уже назначен и приступил t 
работе механик по рес
таврации. Надо ду
мать, что эти организа
ционные мероприятия ч 
недалеком будущем при
несут свои плоды.

Ш Ш аор
23 января 
1976 года
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п НЕ ВОЛНУЙСЯ, МАМА!
Мы уж е не представля

ем, что может быть иначе. 
Наши маленькие сыновья 
и дочери посещают свет
лые, просторные детские 
учреждения, оборудован
ные всем необходимым. В 
комнатах для игр и зан я
тий — удобная мебель, 
подобранная по росту. 
Много игрушек.

Родители спокойны :— 
дети на попечении опыт
ных педагогов. Здесь уча г 
детей любить природу, 
жизнь, свой город, Родину, 
уваж ать окружающих. Вос
питатели знакомят ребят с 
трудом взрослых. Большое 
внимание уделяют педаго
ги интернациональному вос
питанию: рассказывают ре
бятам о других народах, о 
друж бе людей разных на
циональностей.

А музыкальные уроки? А 
изучение правил уличного 
движения? Какое бы заня
тие ни проводили воспита
тели — они всегда интерес

ны для детей.
В этом году будут про

вожать своих питомцев з 
школу воспитатели подго
товительной группы Анто
нина Николаевна Н ам ара
на и Валентина Яковлевна 
Дряпочкина. К ак они рабо
тают, чтобы привить малы 
шам самостоятельность, 
усидчивость, прилежание! 
А еще занятия по счету, 
развитию речи, памяти.

Меня толкнул написать 
эти строки визит воспита
теля Антонины Николаев
ны к нам домой. Сын бо
лел, временно не посещал 
детский сад. Антонина Ни
колаевна пришла прове
дать его и посмотреть, чем 
он занимается дома, не 
нужна ли ему именно ее 
помощь.

Не знаю, по обязанности 
пришла она или нет. Но я 
осталась очень довольна. 
Пришла воспитатель после 
работы, посмотрела рисун
ки ребенка, подсказала, как

сделать лучше, много по
лезных советов дала и мне 
в смысле подготовки к шко
ле. Я даж е не удержалась 
и поинтересовалась, это 
плановый визит?

— На душе нехорошо, 
когда дети не посещают са
дик из-за болезни. Меня
ется настроение, да и ску
чаю по ним.

После нас зашла Антони
на Николаевна к Лене по
смотреть, что с девочкой, 
мама ее с 16-00 на рабо
те.

Спрашиваю сына:
— Что ты расскажешь о 

своих воспитателях,! если 
тебя спросят?

— Антонина Николаевна 
на занятиях требует, что
бы мы сидели тихо и хоро
шо слушали. Когда мы хо
рошо отвечаем — улыба
ется и говорит: «Молодец!». 
Всегда старается, чтобы мы 
все понимали и быстро от
вечали. Конечно, кто вер
тится, делает замечание.

И мне один раз сделала.
Это, наверное, не только 

выполнение долга, а лю
бовь к своей работе, лю
бовь к детям.

Мы, родители, порой з а 
нятые производством, до
машними делами — мало 
внимания уделяем воспита
нию своих детей. Но к аж 
дый из нас хочет, чтобы 
его ребенку не приходилось 
сталкиваться со злом, без
душностью, грубостью, И 
чтобы мир был добрым для 
детей, надо каждого ма
ленького человека при
учать к добру. Мы стара
емся, чтобы наши дети не 
просто росли сильными, вы
носливыми, смелыми — для 
нас важно, чтобы эта си
ла была направлена на 
добрые дела, чтобы она 
становилась источником 
радости для всех.

Обо всем этом я дум а
ла, когда Антонина Нико
лаевна ушла. Ей высказать 
почему-то не решилась.

Н. ЯХИНА, 
секретарь комсомоль
ской организации обо
гатительного комплек
са.

КЛУБ ДЛЯ КОЛЛЕКЦИИ?
Около года назад в на

шем городе был организо
ван кружок коллекционеров 
марок и значков. Каждое 
воскресенье в одной из ком
нат гостеприимного ДК 
собираются филателисты и 
фалеристы, взрослые и 
школьники.

Было выбрано правле
ние, кружковцы получили 
удостоверения членов Все
союзного общества ф илате
листов (ВОФ), уплатили 
членские взносы, на лацка
ны пиджаков нацепили 
долгожданные значки чле
нов ВОФ и стали ждать 
продолжения хорошему на
чалу.

Но дело с места с тех 
пор не сдвинулось. К руж 
ковцы собираются, обмени
ваются значками и марками 
и спокойно расходятся. 
Плана работы кружка нет, 
абонементы на получение 
коллекционерной продукции 
не получены, до сих пор не 
установлен контакт с Мур
манским отделением ВОФ.

Не проводятся и занятия с 
членами кружка, а ведь они 
необходимы, особенно мо
лодым коллекционерам.

А ведь можно , организо
вать хотя бы выставку. 
Учащийся школы № 17 Ни
китинский подобрал инте
ресную коллекцию гербов 
городов нашей страны. На 
эту же тему собирает знач
ки его одноклассник Ермач- 
ков. Регулярно приходит в 
Д К  работник Ковдорского 
ГОКа Е. Перевозчиков, ко
торого интересуют марки 
по искусству. Солидная 
коллекция значков у со
трудника отделения мили
ции Яковлева.

Так что Д К  сделало хо
рошее дело, приютив у се
бя коллекционеров, но 
одной вывески мало. Хоте
лось бы, чтобы этот кру
жок превратился в настоя
щий клуб, который не толь
ко формально объединил 
коллекционеров.

В. ДАНИЛОВ, 
старший инженер ТЭЦ.

на щ |  а
Ufc|ii.. ОБНОВИЛИ ТАБЛО

Интересно провели вос
кресный день любители 
хоккея. На ледяной пло
щадке стадиона Ковдор- 
ского ГОКа скрестили 
клюшки соискатели приза 
«Золотая шайба». Хозяева 
поля — юные хоккеисты 
ковдорской «Кометы» при
нимали гостей из Риколат- 
вы -г- команду «Юность», 
победительницу отборочных 
соревнований.

12 часов. Вдоль бортиков 
выстроились зрители: м а
мы, папы, знакомые маль
чишек и просто любители 
ледовых баталий. А на 
льду — участники, с нетер
пением ожидающие начала. 
Команды построены, судья 
Г. Борозняк отдает рапорг 
заместителю секретаря 
внештатного г о р к о м а  
ВЛКСМ А. Перелыгиной.

Свисток — на площадке 
самые младшие, ребята 
1964—66 годов рождения 
На первых порах игра не 
ладится, волнуются участни
ки. ВСе же постепенно вы
является лучшая подготов
ленность ковдорчан. Ата
ки накатываются на воро
та «Юности». Директор 
спорткомплекса 10. Н. Ф о
ка держит руку на пульте 
электротабло. Заметьте: в
Ковдоре впервые появилось

щитник Саша Терехов, на
падающий Сережа Кузьмин 
(все из «Кометы»). Отли
чился в игре Володя К узь
мин, забросивший четыре 
шайбы.

— Ребята впервые уча
ствуют в ответственной 
игре, не было у нас до се
годняшнего дня настояще
го противника. Растеря
лись, конечно, — рассказы
вает тренер команды Ри-

электротабло на спортив
ной площадке и «обнови
ли» его мальчишки. По 
правому флангу прорывает
ся Сережа Кузьмин, точно 
бросает. Загорается крас
ная единица. В дальнейшем 
«Комета» заиграла еще бы
стрее и финальный свисток 
зафиксировал победу ков
дорчан со счетом 6:0. Л уч
шими в матче признаны- 
вратарь Вадик Белугов, за-

колатвы А. Е. Исыпов.
Вторая игра (ребята 

1963—64 года рождения) 
проходила при подавляю
щем превосходстве «Коме
ты». Уже в первом перио
де в воротах «Юности» по
бывало восемь безответных 
шайб, а общий счет матча 
— 22:0. Девять шайб з а 
бросил Сережа Булочкин. 
Кроме него лучшими на по
ле были вратарь Сережа

Миронов, защитник Паша 
Башарин и нападающий 
Раис Бахитов.

В перерыве между мат
чами в центре внимания 
были ковдорские хоккеис
ты, вернувшиеся из Ухты, 
где в первой половине ян
варя проходил зональный 
турнир первенства СССР 
среди юношей. Наши ре
бята выступали под ф ла
гом клуба «Апатитстрой». 
Юрий Лебедев стал луч
шим бомбардиром апатит- 
цев, на его" счету 8 шайб 
из 21, большинство из них 
заброшено с подач Влади
мира Милютина. Надежно 
играли и наши защитники 
Алексей Куприянов и Игорь 
Николаев. Не случайно 
четверку ковдорчан выпус
кали на поле, когда коман
да оставалось в. численное 
меньшинстве.

...Тем временем на лед 
уже вышли ребята старше
го возраста, 1960—61 го
дов рождения. Снова ата 
ки ковдорчан, и зрителей 
уже волнует не то, кто по
бедит, а сумеют ли гости 
размочить сухой счет. Н е
сколько трудных шайб от
раж ает вратарь «Кометы» 
Витя Калинин. Рвется к 
воротам нападающий
«Юности» Ростам Исмаи
лов. Но ковдорчане силь
нее, и счет растет в их 
пользу. В ударе Сережа 
Хлучин, раз за разом вы
ходит он один на один 
с вратарем, хорошо под
ключается в атаку защ ит
ник Володя Копыловский. 
В третьем периоде ребятам 
из Риколатвы удается, на
конец, забросить щайбу 
престижа, гол забил Саша 
Ильичев. Игра закончилась

победой команды «Комета» 
со счетом 11:1.

Разыграно первенство 
Ковдоро-Енского кусда. 
Впереди районный турнир, 
где нашими соперниками 
будут юные хоккеисты 
Апатит и Полярных Зорь.

Надо отметить, что про
шедшие соревнования были 
хорошо организованы, в 
этом заслуга внештатного 
горкома ВЛКСМ и работ
ников спорткомплекса. На 
один минус в подготовке 
справедливо указал врач 
спорткомплекса Г. А. Анд
реев: не было буфета, где 
можно выпить горячего 
чаю, кофе. На просьбы 
спортивных руководителей 
не откликается ОРС. В 
результате — поредело 
число болельщиков к по
следней игре. А организа
торам, судьям и участни
кам было просто некуда 
деться: не побежишь же
согреваться домой.

В заключение хочется по
сочувствовать тем, кто не 
пришел посмотреть сорев
нования мальчишек, из 
увидел этого увлекательно
го зрелища. Пусть ребята 
и уступают в мастерстве 
большим мастерам с теле
экрана, но хоккей ойи лю
бят, играют с большим же
ланием. И не случайно, 
пока еще зрители не успе
ли разойтись, а участники 
— снять хоккейные доспе
хи, тренеры Л. Розанов и 
А. Исыпов, судьи М. С а
пожников и Г. Борозняк 
уже обсуждали планы бу
дущих встреч на ледяных 
площадках.

Е. ТРУБИ Н.
Фото А. Чижова.

О с т а л а ( ) Ч К  и

неде гследние дни н 
^Ж елезны й» тв<

Состоялось очередное за 
седание оргкомитета сорев
нований по мини-футболу. 
Принято Положение о про
ведении турнира и дополне
ния к правилам. Образцы 
получит каж дая команда, 
оформившая заявку на уча
стие. Полным ходом идет 
подготовка к торжествен
ному открытию соревнова
ний. Футболистов города 
ж дет приятный сюрприз. 
Следующее заседание орг
комитета сегодня в 19 ча
сов, в кабинете физвоспита- 
ния школы № 18.

В. НЕРОДА, 
член оргкомитета.

ЧЕМПИОН 
СЕМЬ ПРИЗЕРОВ

В начале января в Оле
негорске проходило личное 
первенство области по бок
су среди юниоров. Чесгь 
Ковдора защищали восемь 
спортсменов, и их выступ
ление можно считать у с 
пешным.

Первое место в веса
63,5 кг занял Александр 
Шилов — рабочий автоко
лонны № 2 ГОКа «Ковдор- 
слюда».

Олег Слесарев и Олег 
Лобанов (рабочие ГОКа 
«Ковдорслюда»), Виктор 
Осипкин и Виктор Сенюш- 
кин (учащиеся школы
№ 17) заняли вторые места 
в своих весовых категори
ях, а Сергей Цховребов,

Евгений Мамедов и Алек
сей Урманов (учащиеся 
школы № 17) — третьи.

К. ТАГИРОВ, 
тренер команды, мас
тер спорта СССР.

ТЕПЕРЬ —  
ОТВЕТНЫЙ ВИЗИТ

20 января на хоккейной 
площадке стадиона Ков
дорского ГОКа хозяева 
льда принимали команду 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда» из 
пос. Енский.

Товарищеская встреча 
закончилась победой спорт
сменов Ковдорского ГОКа 
со счетом 1 9 :3 . Ответная 
игра состоится в поселке 
Енский.

М. САПОЖ НИКОВ, 
судья соревнований.

Ж АР КО !
17 января разыграли 

личное и командное пер
венство лыжники горно- 
обогатительного комбината 
«Ковдорслюда». У мужчин 
дистанцию 5 километров 
выиграл шофер В. Петухов 
с результатом 18 минут, на 
11 секунд отстал крепиль
щик П. Ж урба (оба —• 
представители р у д н и к а  
«Ковдор»). На третьем 
месте старший геолог Э. 
Шмигельский из комарды 
управления комбината. На 
дистанции 2 километра со
ревновались женщины. Вне 
конкуренции была И. Боб- 
кова, техник проектно-кон
структорского отдела — 9 
минут 16 секунд. Более 
трех минут проиграла ей 
Л. Мамчур, мастер отдела 
технического к о н т р о л я

(второе место) и Л . Машу- 
кова, продавец (третье).

В командном зачете по
бедили спортсмены рудни
ка «Ковдор».' Команда уп
равления заняла второе 
место, рудника «Ена» — 
третье. Соревнования про
шли организованно, и н 
этом заслуга председателя 
оргкомитета В. П. ГЦепина 
и главного судьи В. Тор- 
бина.

Коллектив физкультурни
ков комбината благодарит 
за помощь в проведении 
соревнований т р е н е р о в  
ДЮ СШ В. П. 'Голстова и 
В. Е. Семина.

С. САКАЛЮК, 
инструктор по спорту 
ГОКа «Ковдорслюда».

— — — ■— — — I— ЯИ1ЧИТ—  «МШИ

З а  редактора 
А. АЗАРЕНКО.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

23 24 января — «Апа
чи» (23-го: 12, 14, 16, 18-15 
20, 22; 24-го: 12).

24—25-го января — «Ав
томобиль, скрипка и соба
ка Клякса» (24-го: 14 16 
18, 20, 22; 25-го: 12, 14 1б’ 
18, 20, 22).

26—27 января — «Доро 
гой мальчик» (12 14 |Н
18-15, 20, 22). ’ ’

28 января — 1 февраля
— «Афоня» (28—30-го: 12 
14, 16, 18-15, 20, 22; 31 — 
1-го: 12, 14, 16, 18, 20, 22).

На фильм «Афоня» от
крыта предварительная 
продажа билетов. Прини
маются коллективные заяв
ки.

+
ЕЩЕ 750 

КИЛОМЕТРОВ
прош ли участники конкурса  
«Лыжня-76 зовет!». В м и 
нувшие выходные дни 17 и 
18 января деж урны е на 
контрольном  пункте —  
представители рем онтно-м е
ханического цеха —  опаса
лись, что не хватит тало
нов, так м ного  людей вы
шло на лы жню . Теперь на 
счету ковдорчан —  4.785 
километров.

24 и 25 января деж урны х  
на контрольны й пункт вы
деляет коллектив цеха за
водских лабораторий.

Совет ДСО «Труд». ,

+
ЧТО нового?

24— 25 января с 12 д о  20 
часов библиотека Д ворца  
культуры проводит выстав
ку-см отр  «Новые книги».

+
БЕЗ ОГРАНИЧЕНИЙ
На Слюдяной, 3, в под

вальном помещении открыт 
приемный пункт стеклопо
суды. Вся посуда принима
ется без ограничения.

Пункт открыт ежеднев
но, кроме воскресений, с 
11 до 20 часов, в субботу
— до 17 часов. Перерыв с 
13 до 15 часов.

Этот номер газеты в типогра
фии «К андалакшский  комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИНА, верстала  М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише нарезал  
Л .  Д.  НАБАТОВ, печатали 
Р. Я. СОБОЛЕВА, К. И. АН- 
ТУШЕВА.
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ОКОЛО 4.000
Уверенно стартовав в де

сятой пятилетке, экипаж 
станка № 8 (старший ма
шинист С. С. Тихомиров) 
выдерживает напряженный 
темп весь январь. На его 
счету около четырех тысяч 
погонных метров скважин 
за 29 дней. Этот коллектив 
лидирует в соревновании 
буровиков рудника «Ж е
лезный» за право подпи
сать трудовой рапорт XXV  
съезду КПСС.

В СЧЕТ ФЕВРАЛЯ
В счет февраля пер- 

1 вого года десятой пятилет
ки трудится экипаж экска
ватора ЭКГ-4,6 № 15 (стар
ший машинист М. М. Под- 
чапко), выполнивший ян
варскую программу еще в 
среду. . i , ■ .

Среди экипажей восьми-

кубовых экскаваторов впе
реди идет экипаж ЭКГ-8И 
№ 3 (старший машинист 
А. Г. Петраченков), отгру
зивший около 100 тысяч 
кубометров горной массы.

ПО ВСЕМ 
ПОКАЗАТЕЛЯМ

По всем основным пока 
зателям коллектив горно- 
обогатительного комбината 
«Ковдорслюда» в январе 
идет с опережением плана 
По данным на 28 января, 
сверх планового задания 
выпущено 9 тонн промсыр 
ца слюды, 18 тонн сырья 
для слюдопласта, 547 тонн 
кускового пегматита.

28 января комбинат вы
полнил месячный план по 
реализации товарной про
дукции.

С ПЕРЕВЫПОЛНЕНИЕМ
По данным на 25 января, 

коллектив Ковдорского 
леспромхоза вывез 14.667 
кубометров древесины при 
плане 14.388. Сверх плано
вого задания вывезено 834 
кубометра деловой древеси
ны. План по производству 
деловой древесины перевы
полнен на 376 кубометров. 
Также перевыполняются 
плановые задания по произ
водству и реализации то
варной продукции.

Не т о л ь к о  ч и с л о м
Две смены подряд (в 

ночь 27 и 28 января) на 
линию выходило более со
рока БелАЗов, что явилось 
для экскаваторщиков пол
ной неожиданностью. Врас
плох, они, конечно, не бы
ли застигнуты: горной мас
сой обеспечили всех. Смен
ные задания перекрыли с 
лихвой. И не только чис
лом, но и умением: выра
ботка на одну машину 27 
января составила 247 ку
бометров, а 28 — 229 ку
бометров при плане 220. 
Если бы выходило на ли
нию и по пятьдесят само
свалов, они не простаивали 
бы.

Отлично поработали два 
восьмикубовых богатыря — 
№  1 (машинист экскавато
ра И. Шевченко) и №  2 
(машинист В- Подопригора),

отгрузившие 28 января 
соответственно 1.900 и 1.800 
кубометров горной массы.

Хорошо трудилась вся 
смена водителей БелАЗов, 
возглавляемая Н. Гудеем. 
Хочу особо подчеркнуть, 
что Николай Гаврилович не 
только опытный водитель, 
но и способный организа
тор. Достигнутый успех — 
итог слаженной работы 
горняков и транспортников. 
Если бы и мы, и остальные 
смены работали так же с 
начала января, не было бы 
долга по вскрыше (более 
100 тысяч кубометров). Это 
отразилось и на буровых 
работах: станки не обеспе
чиваются площадками для 
бурения.

Ю. ОРЛОВ, 
начальник смены руд
ника «Железный».

Без рекламаций
Минувшее пятилетие для 

коллектива горно-обогати
тельного комбината «Ков
дорслюда» послужило как 
бы стартовой площадкой; 
десятой пятилетки — пя
тилетки высокого качества 
и эффективности труда. 
Постоянное внимание к по
вышению качества со сто
роны партийной организа
ции дало плоды — по всем 
видам выпускаемой продук
ции достигнуто соответст
вие требованиям стандар
тов и технических условий 
по основным параметрам. 
На протяжении двух по
следних лет комбинат ра
ботал без рекламаций, тог
да как в 1972 году их бы
ло 7, в 1973 году — 4. Не
сколько повышена сорт
ность продукции, на шесть 
процентов увеличен выпуск 
первого сорта промышлен
ного сырца мусковита, в 
1975 году две трети верми- 
кулитового концентрата 
выпущено повышенной мар
ки КВ-150.

Комбинат стал выпускать 
новые виды сырья, что по
зволило с большей полно
той использовать сырьевые 
ресурсы. Выросли экономи
ческие связи. Сегодня на
ши потребители находятся 
и на Дальнем Востоке, и 
на Крайнем Западе страны. 
В числе адресатов и две 
зарубежные фирмы — в 
Англии и Бельгии.

Какие же технические и 
организационные мероприя

тия способствовали улуч
шению качества продук
ции? На руднике «Ковдор» 
принят в эксплуатацию и 
освоен комплекс механизи
рованной выборки слюды и 
цех обработки слюды. На 
рудниках «Ена» и «Рико- 
латва» — реконструирова
ны поточные линии выпус
ка промышленного сырца 
мусковита. На руднике 
«Чалмозеро» — введена в 
эксплуатацию новая рудо- 
разборка. На опытной вер- 
микулитовой фабрике — 
технологическая схема с<' 
применением концентраци
онных столов, позволившая 
не только улучшить каче
ство концентрата, но и по
высить извлечение верми
кулита.

Укреплена на комбинате 
служба отдела техническо
го контроля, производст
венные лаборатории осна
щены новыми приборами и 
аппаратурой.

Коммунисты считают пер
востепенной задачей всего 
коллектива к концу пяти
летки представить один из 
видов продукции — верми- 
кулитовый концентрат — к 
аттестации на Государст
венный Знак качества. Для 
этого в 1976 году пред
стоит освоить на новой 
промышленной вермикули- 
товой фабрике выпуск вер- 
микулитового концентрата, 
а в последующие годы внед
рить оборудование для обо
гащения труднообогатимых

ОТ СЪЕЗДА 
К  СЪЕЗД У

руд, отработать режимы 
обезвоживания, сушки кон
центрата, его классифика
ции, внедрить статистиче
ское регулирование техно
логического процесса и ряд 
других мероприятий.

Для повышения качества 
продукции из слюды-фло
гопита на руднике «Ков
дор» в 1976 году должен 
быть полностью введен в 
строй флогопитовый комп
лекс с измененной техноло
гией схемы дробления слю
ды. А затем предстоит - ре
конструировать поточную 
линию выпуска промышлен
ного сырца, построить и 
ввести в эксплуатацию ме
ханизированную установку 
по выпуску сырья для про
изводства слюдопластовых 
бумаг, технологическую 
схему для извлечения мел
коразмерной слюды, кото
рая сейчас уходит в хвос
ты.

На рудниках «Ена» и 
«Риколатва» так же будут 
построены обогатительные 
установки, они помогут из
влекать слюду. размером 
менее четырех квадратных 
сантиметров и повысить ка

чество сырья для производ
ства молотой слюды и слю
динита. Б  1976 году на 
руднике «Чалмозеро» необ
ходимо смонтировать и 
освоить новую технологи
ческую схему обогащения 
кварц-полевошпаювых руд 
с применением фотоэлект
ронных сепараторов, что 
обеспечит стабильное каче
ство и повысит выход про- 
дукцйи первого сорта.

По всем видам продукции 
предстоит улучшить хране
ние и упаковку за счег 
транспортировки в металли
ческих и резино-кордных 
контейнерах и благодаря 
прирельсовым базам на же
лезнодорожных станциях в 
Ене и Ковдоре.

16 января на Дне каче
ства комбината обсужден 
и одобрен план комплекс
ной системы управления 
качеством продукции на 
1976— 1980 годы. Он вклю
чает разработку и внедре
ние новых стандартов и 
технических условий, в том 
числе стандартов предприя
тия на сырье, технологиче
ские процессы и методы 
контроля.

Парторганизация комби
ната нацеливает коллектив 
на внедрение саратовского 
метода бездефектного, вы
пуска продукции, на раз
вертывание социалистиче
ского соревнования под де
визом «Пятилетке качест
ва — рабочую гарантию». 
Это сейчас основная пар
тийная обязанность каж 
дого коммуниста.

Л. БЕЛ О П А Ш ЕН Ц ЕВ , 
заместитель секретаря 
парткома горно-обога
тительного комбината 
«Ковдорслюда».

ИНТЕРЕСНЫЕ 
СТРОКИ

В девятой пятилетке по 
сравнению с восьмой добы
ча горной массы на комби
нате возросла в 4,2 раза; 
выпуск товарной продук
ции — на 155,3 процента; 
освоение капитальных вло
жений — на 151,2 процен
та; выпуск промсырца фло 
гопита — в 2 раза; выпуск 
пегматита — в 3 раза; вы
пуск вермикулитового кон

центрата возрос за 5 лет 
на 165 процентов.

Израсходовано 300 тысяч 
рублей на мероприятия по 
предупреждению заболева
ний на производстве. Кроме 
того выделено путевок: в
санатории — 273, в дома 
отдыха — 516, в профилак
торий Ковдорского ГО Ка— 
360. Комбинат принял до
левое участие в строитель
стве и получил 5 мест в 
пансионате в Гудауте на 
берегу Черного моря.

Построено и сдано в эк
сплуатацию 403 квартиры

в 5 пятиэтажных благоуст
роенных домах (2— в Ков
доре и 3 — в пос. Енский); 
2 детских сада на 140 месг 
каждый (пос. Енский, гор. 
Ковдор). Введены магази
ны на 40 рабочих мест, 
домовая кухня на 500 обе
дов. Буквально в эти дни 
заселяется еще один новый 
пятиэтажный дом в Ковдо
ре на 128 квартир.

Без отрыва от производ
ства закончили: ВУЗы —
5, техникумы — 30, школу 
рабочей молодежи — 32 
человека, приобрели новые

профессии — 808 человек; 
повысили квалификацию на 
различных курсах: инже
нерно-технические работни
ки — 39, рабочие — 1.242 
человека.

За пятилетие на комби
нат прибыло 39 молодых 
специалистов с высшим 
специальным образованием 
и 35 — со средним.

Сейчас без отрыва от 
производства продолжаю! 
учиться: в ВУЗах — 17, в 
техникумах — 12, школах 
рабочей молодежи — 57 
человек.

Хорошо зарекомендовали себя восьмикубовые экскаваторы Ижорского завода. Они внушают уважение не 
только своими размерами и массой, но и производительностью. Им «по зубам» те забои, где туго приходится 
«меньшему брату» — четырехкубовому экскаватору, который в десятой пятилетке уступит место более мощно
му ЭКГ-8И.

В забое успешно трудятся уже три таких богатыря, смонтирован четвертый. Пока электрики проводят на
ладку электрооборудования, экипаж его стажируется у машинистов-восьмикубовиков. Примет новую маши
ну экипаж во главе с Н. А. Дорохиным.

Фото Ю. Петрухина.

>  ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ ф

Завтра уже наступило
22 января состоялось за

седание комиссии по разра
ботке плана экономического 
и социального развития 
Ковдора на 1976— 1980 го
ды. Открыл заседание: 
председатель Ковдорского 
горисполкома В. М. Попов 
6 докладом о природных 
ресурсах, их охране и ра
циональном использовании 
выступил научный сотруд
ник Кольского филиала 
Академии наук СССР А. А. 
Антонов. Он детально’ оха
рактеризовал основные по
ложения проекта плана, 
подробно остановился на 
намеченных мероприятия.-: 
по основным направлениям: 
охрана и использование ма
териально -с ырьевых, зе
мельных, водных и лесных 
ресурсов, охрана атмосфер
ного воздуха, оздоровитель
ные меры, а также озеле
нение города.

Присутствовавшие на со
вещании представители 
предприятий — главные ин
женеры Ковдорского ГОКа

Н. П. Ершов, треста «Ков 
дорстрой» В. Е. Курганов.
комбината «Ковдорслюда > 
Ю. Т. Комаров и Ковдор
ского леспромхоза В. И. 
Верещагин, а также пред
ставители Ковдорской са- 
нитарно - эпидемиологиче 
ской станции внесли в про
ект поправки.

С докладом о трудовых 
ресурсах Ковдора, о росте 
населения города высту
пил заведующий промыш
ленно-транспортным отде
лом Кировского городского 
комитета КПСС С. Н. Ба- 
тулин. Он отметил интен
сивные темпы прироста на
селения в последние годы и 
осветил основные источни
ки прироста.

План экономического и 
социального развития Ков
дора составляется по ма
териалам предприятий и 
Ковдорского горисполкома 
Проект плана будет рас
смотрен на сессии Ковдор
ского городского Совета 
депутатов трудящихся.



ТРЕТЬЯ ПРОФЕССИЯ КОРУНДА
Значительно улучшить качество выпускаемых ма

шин, оборудования и приборов, повысить их техноло
гический уровень, производительность и надежность.

(Из Проекта ЦК КПСС к XXV съезду КПСС).
Сейчас трудно устано- 

вить автора идеи закорун- 
дировать внутреннюю по
верхность гидроциклона. За 
нее сразу ухватились: это 
был единственный выход из 
создавшегося положения. 
Футеровка износилась, а 
опытный завод института 
стекла прекратил выпуск 
такого материала.

Представители комбината 
побывали почти на всех 
Предприятиях, выпускаю
щих каменное литье. Но ли
бо материалы не подходи
ли по своим качествам, ли
бо получали отказ ввиду 
сложности изготовления 
футеровки.

Под угрозой оказался 
апатнто-бадделеитовый пе
редел: ведь гидроциклоны

стоят в голове процесса. 
Пульпа с огромной ско
ростью 1.500 кубических 
метров в час нагнетается в 
них и здесь обесшламливн- 
ется. Конусные насадки к 
гидроциклонам уже коруи 
дировали, и они успешно 
противостоят пульпе, этим 
жидким абразивам. Так 
что иного пути замены фу- 
теровочных плиток Не ви
делось.

Хотя абразивные инстру
менты — шлифовальные 
круги и шкурки, головки, 
сегменты, бруски, наждак г 
— известны еще со второй 
половины X IX  века, ко- 
рундирование, покрытие 
поверхностей, подвергаю
щихся ускоренному износу, 
абразивным материалом, —

начало применяться сравни
тельно недавно. Причем, 
используются не природные 
кристаллы — рубины, сап
фиры, а изготовленный из 
боксита электрокорунд, не 
уступающий природному по 
прочности, химической 
стойкости и температуре 
плавления. Не лишне за
метить, что именно иску с 
ственный корунд — руби
новые стержни—применяет
ся в лазерных устройствах.

Когда в мае 1973 года 
на парткоме решался во
прос о ходе строительства 
АБОФ, выяснилось, что i 
ее пуском количество тех
нологических насосов уве
личится в три раза. Значит, 
надо создавать отдельный 
участок Для их ремонта и 
корундирования.

Площадь пришлось «от
торгнуть» у железорудной 
обогатительной фабрики:

разместили две тоннельные 
электропечи, установку для 
дробления корунда, приго
товления массы, оснастку. 
Со временем появилось и 
подъемное оборудование, 
и стотонный кран, и само
ходная тележка и т. д. В 
общем, обустроились осно
вательно. А начинали, счи
тайте, с нуля.

Участок существует не
многим больше года. В 
1975 году ему было запла
нировано 100 ремонтов, 
выполнил — 263. Освоена 
технология корундирования 
насосов 5ГР, 8ГР, 12ГР.

Что дает этот метод?
Колесо, изготовленное из 

высоколегированного чугу
на, за тридцать суток рабо
ты превращается в огры
зок. Трудно поверить, что 
оно было колесом — до та
кой степени объедает его 
пульпа.

Корундирование удеше
вило ремонт насоса в 5 раз, 
повысило износоустойчи
вость в 2 раза, межремонт
ный цикл насоса 5ГР уве
личился на 140 процентов, 
8ГР — на 88.

Преимущества корунди
рования очевидны. Однако 
следует признать, что его 
применение несколько огра
ничено. К  примеру, трубы 
пульпровода служат 6 ме
сяцев, а если их закорун- 
дировать — не менее 6 лет. 
Опыт апатитцев подтверж
дает целесообразность та
кого решения. Для этого 
надо удлинить одну из су
ществующих электропечей. 
Насосы 20ГР пока не ко- 
рундируются: разъемность
корпуса по горизонтали не 
дает возможность приме 
нить эту операцию. Види
мо, есть смысл сварить их 
по существующему разъе
му, разрезав затем по вер
тикали. Так практикуют в 
Оленегорске.

Есть трудности и у ре

монтников. Для выполне
ния имеющегося объема ра
бот нужны 10 рабочих, на 
участке —  7; требуется бо
лее мощное подъемное обо
рудование, нужна эстакада.

... На корпусе технологи
ческого насоса установлена 
и закреплена пресс-форма. 
Пространство между нею и 
корпусом заполняется клей 
кой зернистой массой — 
смесь электрокорунда, ба
келитового лака и бакели
тового порошка — которая 
утрамбовывается электро
молотком. Затем корпус 
(точнее, половина) едет в 
электропечь. Здесь ему 
предстоит «прожариться» в 
трех температурных режи
мах от 100 до 180 граду- 
сов. Затем — сборка. Про
сто, дешево и с малыми за
тратами. Остается доба 
вить, что в нынешней пяти
летке будет построен цех 
корундирования и гумми
рования площадью 2.000 
квадратных метров.

А. А ЗАРЕН КО .

+  ВЫ НАМ ПИСАЛИ +
ЗА ОШИБКУ — 

НАКАЗАНЫ
В редакцию обратилась 

читательница Л. И. Ж у 
кова. Она писала о том, 
что в декабре 1975 года 
получила повестку с пред
писанием уплатить 25 руб.
30 коп. за сына, Жукова 
Б. Н., который якобы был 
доставлен в медвытрезви
тель 6 ноября.

На запрос редакции от
вечает начальник Ковдор- г-  
ского ГОМ капитан мили
ции Г. А. Пермяков:

— При проверке жалобы 
выяснилось, что в ноябре 
1975 года был задержан 
гражданин в нетрезвом ви 
де, который назвался сы
ном Жуковой.

За неточное установление 
личности задержанных ма
териал на дежурного инс
пектора младшего лейте
нанта Крутенева направлен 
в суд офицерской чести, 
сержант Тарасов строго 
предупрежден, начальнику 
медвытрезвителя старшему 
лейтенанту Кузьмину ука
зано на слабый контроль 
за дежурной службой,

ДВА МЕСЯЦА 
И ОДИН ДЕНЬ

Оператор ОРСа Ковдор- 
ского ГО Ка Н. Арыкбаева 
обратилась с жалобой на 
ателье Ковдорского комби
ната бытового обслужива
ния: за два месяца никак 
не могли пошить брюки „ее 
мужу.

На запрос редакции отве
чает директор комбината 
бытового обслуживания 
Н. Григорьева:

— Жалоба обсуждалась 
в коллективе. Изложенные 
факты соответствуют дей
ствительности. Дело в том, 
что закройщик верхней 
мужской одежды, приняв
ший заказ, уволился с ра
боты.

На второй день после об
суждения, 14 января, брю
ки выданы заказчику.

ЗВУК НАШЕЛСЯ
Работник Дома пцркб-

ров Т. В. Сизова предъяви
ла претензию мастерской по 
ремонту радиотехнической 
аппаратуры. Она сдала в 
ремонт магнитофон — про 
пал звук —  и его продер
жали больше месяца, все 
время предлагая «зайти
завтра».

На запрос редакции от
вечает директор Апатит- 
ского завода по ремонту ра
диотелевизионной аппара
туры А. И. Какошкин:

— В мастерской вместо
четырех механиков работа
ют двое. Они старались вы
дать в первую очередь 
просроченные заказы на те
левизоры и радиоприемники.

20 января при проверке 
оказалось, что магнитофон 
Сизовой работает нормаль- 
но.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

ф  ПОДЗЕМНОЕ РУСЛО +

Вместо дела— протоколы
Подписи, скреплявшие этот документ, свидетельст

вуют о том, что обе стороны ■— и заказчик и генпод
рядчик — придают ему особое значение. Ковдорский 
ГОК имел поэтому серьезное основание надеяться, что 
все восемнадцать пунктов протокола, до мельчайших 
подробностей обсужденные на совещании еще три не
дели назад, будут выполняться по обоюдно согласо
ванным срокам. Трест «Ковдорстрой» и его субподряд
чики достаточно веско заявили о своем намерении 
сдержать свое слово. И засвидетельствовали это под
писями.

И вот очередное оперативное совещание у главного 
инженера Ковдорского ГОКа, посвященное ходу строи
тельства гидросооружения, которое... не продвину
лось ни на миллиметр, если не считать туннеля и запад
ного ряда скважин. Впрочем, подрядчик придержива
ется иного мнения, утверждая, что на некоторых уча
стках комплекса ведутся строительные работы.

А в день совещания вдруг выясняется: там, где
должна кипеть работа —  мертвая зона. В январе три 
пункта протокола должны быть выполнены, но к их 
реализации и не приступали. Неожиданно на пути еще 
одного пункта вырастает несокрушимая преграда — 
Снег. Из-за него, утверждает СУ-6, невозможно под
штопать трубы напорного коллектора западного ряда 
скважин. Зима сдаст свои позиции в июне. Заверения 
строителей, что в I квартале гидросооружение будет 
готово к эксплуатации, беспочвенны? Нет уверенности, 
что добрую половину мероприятий, зафиксированных 
в протоколе, не постигнет та же участь.

Детально обсуждаются пункты, устанавливаются но
вые и уточняются старые сроки, принимаются с обоюд
ного согласия новые решения, и рождается, таким об
разом, еще один протокол. Надо думать, что в него, 
наконец, общими усилиями — заказчика и подрядчика 
— вдохнут жизнь: в распоряжении осталось два меся
ца. «Отфутболивание» ссылками друг на друга в невы
полнении партнерами обязательств приведет в конце 
концов к тому, что для реализации принятых решений 
потребуется еще один квартал.

Наш корр.

+  КОВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ ♦ !

«Виноват — исправляю»
Государственная комис

сия подписала акт о при
еме в эксплуатацию пуско
вого комплекса вермикули- 
товой обогатительной фаб
рики с приложением переч
ня недоделок (44 пункта), 
которые надлежит устра 
нить в срок до 10 февраля 
Трест «Ковдорстрой» (ген
подрядчик) и субподряд
ные организации отнеслись 
к поставленной задаче с 
пониманием дела, неполад
ки ликвидируются в сроки, 
установленные Государст 
венной комиссией и взятые 
организациями как обяза
тельства.

Следует отметить коллек
тивы участка «Сталькон- 
струкция» (начальник —■ 
Ю. В  Тиц) и участка 
«Промвентиляция» (началь
ник — В. С. Кузьмичев). 
О п е р а т и в н о  работает' 
группа проектировщиков 
института «Гипрониинеме-

таллоруд» (руководитель— 
В. В. Козлов). с

Тревогу вызывало поло
жение дел на фронтах ра
бот, вверенных специали
зированному управлению 
№ 6 треста «Спецстройме- 
ханизация». Этот вопрос 
ставился во главу угла на 
заседании штаба стройки 
22 января. Руководители 
СУ-6 (начальник М. Л Га
га) обещали закончить ук
ладку хозфекального кол
лектора к 12 января, но, 
как оказалось, не учли мно
гих обстоятельств. Преж
де всего, СУ-6 явно пере 
оценило свои возможности 
и приступило к работе на 
коллекторе лишь в ноябре, 
хотя условия труда на
объекте — тяжелые: глу
бина траншей достигала
девяти метров. Видя, что
сроки сдачи срываются, ру
ководители управления по
пытались выправить поло

жение переходом на трех
сменную работу и путем 
непроизводительных затрат.

Несмотря на нелегкие ус
ловия, рабочие и линейный 
технический персонал де
лали все возможное, тру 
дились поистине самоотвер
женно. Но организация ра
бот оставалась неудовлет
ворительной. В частности, 
не было возможностей для 
ремонта на месте вышед
шей из строя техники. Е 
результате был сорван по
следний срок, установлен
ный Государственной ко
миссией.

Руководители СУ-6 обе
щали закончить укладку 
коллектора 25 января, как 
постановил штаб, и на этот 
раз сдержали слово. По
сле принятия экстренных 
мер, работая в субботу и 
воскресенье, коллектив уча
стка справился, наконец, с 
задачей.

И. ЧЕСН ОКО В, 
заместитель директора 
комбината «Ковдор- 
слюда» по капиталь
ному строительству.

Вермикулитовая обогати
тельная фабрика предна
значена для выпуска про
дукции, технология получе
ния которой отработана на 
опытно-промышленной ус
тановке. Так что сюрпризы 
в технологии извлечения 
концентрата исключены. Ко
нечно, неизбежны издерж
ки периода становления и 
освоения производства.

Усилия строителей скон
центрированы на устране
нии недоделок. К  15 фев
раля они должны покинуть 
ВО Ф . Не остаются без 
дела и эксплуатационники: 
регулируют технологиче
ское оборудование, на опы г- 
но-промышленной фабрике 
отрабатывают узел валко
вой дробилки (аналогич
ный установлен на про
мышленной). Уже отревизи- 
ровано все оборудование 
пульпонасосной. Подбира
ем оптимальные режимы.

На очереди — ревизия 
винтовых сепараторов: при
спосабливаем их к техно
логии обогащения вермику
лита.

Сегодняшняя обстановка 
в коллективе (а ведь он об
новлен на 70 процентов)
дает основание надеяться, 
что мощности будут освое
ны в установленный срок.

Отрадно отметить, что 
среди новичков — много 
комсомольцев, они получи
ли специальности на кур
сах при учебном комбинате. 
Выросла и партийная груп
па.

Пока коллектив недоста
точно укомплектован сан
техниками, электриками, 
киповцами. Управление не
которыми узлами и агрега
тами еще не автоматизиро
вано и для контроля за их 
работой нужен дополни
тельный персонал.

Проектом предусматри
вается автоматическое уп
равление всем технологи
ческим процессом с цент
рализованного п у л ь т а .  
Контроль за работой узлов 
будет осуществляться по 
приборам и мнемосхемам.

Н а  р е л ь с а х
Наладка контрольно-изме
рительной аппаратуры бу
дет производиться парал
лельно с освоением техно
логического процесса — 
под постоянной нагрузкой.

Перед коллективом фаб
рики стоит еще одна очень 
сложная задача: добиться 
максимального извлечения 
вермикулита. В  период ос
воения этот показатель бу
дет несколько ниже про
ектного. Ведь вермикули- 
товый концентрат имеет 
весьма широкий диапозон 
по крупности — от нуля до 
30 мм. В процессе обезво
живания, то есть в конце 
процесса, мелкие классы 
уходят в хвосты.

Значит, и коллективу 
к о м б и н а т а ,  и институ
та «Гипрониинеметаллору- 
да» есть над чем порабо
тать.

О. ТИХОМ ИРОВ, 
начальник вермикули- 
товой обогатительной 
фабрики.

Ш ош ш р  
0 30 января 

1976 года
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Редакция планировала в этом номере осветить ход 

строительства водоочистных сооружений и во вторник, 
27 января, в 15 часов, направила на объект своего фо
токорреспондента. Вокруг — тишина. Правда, на пе
реднем плане вы видите человека. Это представитель 
заказчика, пытающийся отыскать хоть одну живую ду
шу на территории объекта. Внутри помещений — га же 
картина. Фото Н. Ганиевой



В К У С  к ж и з н и
— Недавно я получила 

комсомольский билет ново 
го образца. Как сейчас пе
ред глазами этот нарядный 
и праздничный день. Осо
бенно запало в душу, как 
нас поздравляли ветераны 
комсомола, ветераны гру
да, войны. Я часто заду
мываюсь, сумеем ли мы 
прожить жизнь хорошо и 
оправдать теплые поздрав
ления, большое доверие ве-

Что фотография нечеткая—
не вина фотокорреспондента. 
Снимок очень увеличен. Сделан 
он в воскресенье вечером, ког
да Гоня Колыбелкина пела на 
сцене Д К  в хоре обогатительно
го комплекса.
теранов? — это слова Ан
тонины Колыбелкиной, опе
ратора смены с дроблении, 
заместителя секретаря ком
сомольской организации 
обогатительного комплецри.

Приехала Тоня в Ковдор 
из Губкино, после оконча
ния горного техникума. На
значили ее машинистом

конвейера участка дробле 
ния. Добросовестным от
ношением к делу сразу же 
обратила на себя внима
ние. Вскоре ее избрали в 
фабком, в комитет комсо
мола. Это она в фабком, 
отвечает за подшефный са 
дик «Солнышко». Немного 
времени вроде прошло, но и 
дети, и воспитатели уже 
настолько привыкли к забо
там «главного шефа», что 
наверное, не представляют, 
как можно было обходить
ся без нее.

А сколько энергии тра 
тит Тоня на комсомольскую 
работу! Если у нее смена с 
16-00, значит, — с утра в 
комитете. Выходит с нуля 
—■' останется после работы 
или поспит и прибежит. 
При этом успевает еще ор
ганизовывать других и са
ма участвовать в художе
ственной самодеятельности.

Тоня как-то призналась, 
что и в школе, в технику
ме не сторонилась общест
венной работы. Но только 
здесь, в Ковдоре, почувст 
вовала, что зажила полно
кровной жизнью.

Вот мы порой нет-нет дл 
и поворчим на молодежь, 
на молодых специалистов. 
Дескать, в ваши годы мы в 
наше время... и так далее... 
А тут приехала в числе 
других молодой специалист 
Антонина Колыбелкина и 
менее чем за два года ста
ла нужным, незаменимым 
Человеком и на рабочем 
месте, и в общественной 
жизни. Видимо, напрасно 
некоторые молодые люди 
иногда ждут, когда их при 
влекут, позовут. Надо ак
тивнее себя проярлять. И 
тогда почувствуешь вкус 
к жизни.

Н. Ж И ГА Л Ь Ц Е В , 
председатель фабкома 
обогатительного ком
плекса.

Что ж е вы, шефы
По инициативе горкома 

комсомола и лестничества 
с 22 по 31 декабря при До
ме пионеров действовал 
штаб операции «Елочка». 
В  штаб вошли ребята школ 
№ №  16, 17, 18, они еже
дневно выходили на дежур
ство. Причем, график был 
составлен с гакнм учетом, 
чтобы комсомольцы шеф
ствующих предприятий 
смогли оказать ребятам не
обходимую помощь.

Однако шефы на это г 
раз подвели. Комсомольцы 
Ковдорского ГОКа появи
лись на постах школы 
№  17 лишь два раза,
ГОКа «Ковдорслюда» на 
постах школы № 18 — один 
раз, а треста «Ковдор

строй» вообще оставили 
своих подшефных из 16 
школы без поддержки.

I I  хотя школьники доб
росовестно отнеслись к этой 
операции, сами они, естест
венно, мало что смогли 
сделать.

Да, после драки кулака
ми не машут. Но ведь за
щита леса от самовольных 
порубок — не разовая кам
пания. Не заметим, как 
пролетит год. Поэтому из 
нынешней операции «Елоч
ка» надо бы сделать соот
ветствующие выводы и к 
будущему новому году по
дойти во всеоружии.

Г. ПОЛТАВСКАЯ, 
методист Дома пионе
ров.

V Ф  /
уВЛКСд,;

К О М С О М О Л Ь С К АЯ
юность

К О В Д О Р А
МОЛОДЕЖНАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК ВТОРОЙ

Подтекст решения
Идет заседание комитета 

комсомола. Заседание пла
новое, и вопросы плановые 
-г- посвящены начавшемуся 
обмену комсомольских до
кументов. После соответст
вующих дебатов постанови
ли: первыми к обмену до
кументов допустить комсо
мольские организации ком
бината производственных 
предприятий, детсада № 28 
и участка «Промвентиля 
пин». То есть, вынуждены 
были констатировать, что 
ранее утвержденный гра
фик надо изменить и на
значить более поздние сро
ки для некоторых органи
заций, в том числе , и орга
низации автотранспортной 
конторы.

Причина? Многие комсо
мольцы не сфотографиро
вались, не прошли собесе
дование. Можно поругать 
секретарей первичных ком
сомольских организаций, 
что мы и сделали. Но не 
задуматься, почему отдель
ные комсомольцы не спе
шат быть активистами или 
хотя бы дисциплинирован
ными членами организации 
— нельзя. На первом месте 
должна стоять формула 
«А что я даю комсомолу?». 
И уж где-то потом, и то 
для себя, не вслух, как раз
думье о своем духовном 
росте: «А что комсомол
дал мне?». У  нас же порою 
бывает наоборот.

И все-таки некоторая до 

ля вины лежит и на членах 
комитета. Принима|ть-то; 
решения — принимаем, но 
не всегда энергично добива
емся претворения их в 
жизнь. Года полтора назад 
мы постановили построить 
своими силами дом для 
комсомольцев. В организа
циях подошли серьезно к 
этому делу —• кандидатов 
обсуждали на комсомоль
ских собраниях, комитет нч 
утвердил. Много было же
лающих в личное время, в 
выходные поработать на 
строительстве собственного 
дома. Помнится, даже из 
Ковдорского ГОКа посту
пило около десяти заявле
ний. Тогда же было реше
но, что никакого особого 
проекта для дома не нужно 
— подойдет самый обыч
ный, типовой. А трех- и че
тырехкомнатные квартиры 
можно обменять йотом на 
однокомнатные.

Но хорошее решение по
висло в воздухе. Пока нас 
не поддержали.

Я далек от мысли все 
беды нанизать на несосто- 
явшийся пока дом. Но ведь 
авторитет завоевывается не 
хорошими обещаниями, а 
делами. В этом смысле но
вому составу комитета на
следство досталось не очень 
благодарное.

А. СИДОРОВ, 
н а ч а л ь н и к  штаба 
КП  треста «Ковдор
строй».

К о м с о р г
ш а г а е т

в п е р е д и
Участок обогащения же 

лезорудной обогатительной 
фабрики выполнил повы
шенные социалистические 
обязательства 1975 года. 
Немалую лепту внесли ком
сомольцы и молодежь уча
стка. Прежде всего хочет
ся отметить комсомольско- 
молодежную смену, руко
водимую коммунистом В. Г. 
ГладыШкинмм. Несмотря 
на то, что стаж работы 
большинства молодых ра
бочих около года, комсо
мольско-молодежная смена 
справилась с годовым за
данием 28 декабря. Среди 
членов этой бригады необ
ходимо выделить машинис
та мельниц С. Самусенко, 
машиниста конвейера И. 
Лобанову, машиниста сепа
ратора Л. Петунину.

Резкая активизация ра
боты комсомольской орга
низации стала возможной 
благодаря настойчивости 
вожака молодежи участка
В. Обухова. Молодые ра
бочие активно участвуют а 
субботниках, в различных 
соревнованиях, все комсо 
мольцы участка обогаще 
ния — активные члены 
ДНД.

А. ХИ М ЧЕН КО , 
начальник участка 
обогащения.

П о р я д о к !
В субботний вечер 24 ян

варя среди собравшихся в 
танцевальном зале трудно 
было не заметить группу 
молодых ребят. Они выде
лялись своей подчеркнутой 
аккуратностью, и не будь 
даже на их рукавах голу
бых повязок, можно было 
бы догадаться — это ком
сомольцы из оперативного 
отряда.

Само присутствие этих 
ребят отрезвляюще дейст
вовало на некоторых рас
хлябанных молодых людей.

Комсомольцы-оперативники 
держались уверенно, были 
настоящими хозяевами тан
цевального вечера.

Вот что рассказал элек
трослесарь комсомсхщ^о- 
молодежной смены участка 
флотации АБО Ф  Владимир 
Четвертак:

—  Для борьбы с нару
шителями общественного 
порядка создан оператив
ный отряд комсомольской 
организации обогатительно
го комплекса. Ребята про
вели уже несколько де

журств. Сегодня впервые 
на дежурство вышли ком
сомольцы АБОФ.

Да, ребята со своими 
обязанностями справились, 
на танцевальном вечере был 
полный порядок.

Давно уже ведутся раз
говоры о создании город
ского оперативного комсо
мольского отряда. Сейчас 
появилась надежда, что 
вскоре разрешится пробле
ма помещения и можно бу
дет вплотную приступить 
к организации отряда.

А. П ЕРЕЛ Ы ГИ Н А , 
заместитель секретаря 
нештатного горкома 
ВЛКСМ .

Лук и теория относительности
— Н у и холод. Адский*
— Да брось ты, просто 

свежо.
— Тебе конечно, вкалы

вал там...
— Женька, ты знаешь, 

а работать понравилось...
Мы возвращались с лу

ка. Так ребята назвали ра
боту на базе ОРСа. Пона
чалу целая куча тяжелых 
мешков с луком особой ра
дости не вызвала. Но пере
бирать надо. Сели, придви
нули по нескольку мешков. 
Послышался смех: кто-то

припомйил соответствую
щую ситуации смешную 
историю. Потом поспорили 
немного насчет теории от
носительности, раскрыли 
попутно несколько мировых 
проблем. А  работа шла. 
Стало весело и даже как- 
то уютно. Помещение свет
лое, довольно просторное. 
Тепло к тому же.

Не заметили, как пере
брали двенадцать мешков. 
И, конечно, настроение под
нялось, когда увидели, 
сколько сделали.

Еще быстрее замелькали 
руки ребят. Лук — отлич
ный, крепкий, золотистый. 
Всего перебрали двадцать 
пять мешков. Два часа про
летели незаметно. Работа 
закончена.

И, как принято говорить, 
«усталые, но довольные>4 
пошли домой. Действитель
но довольные. Ведь на ба
зе нам сказали, что мы по
работали неплохо.

И. КО РМ И ЛИ Ц Ы Н А , 
ученица 10 класса «В» 
школы № 17.

ЛЫЖНЯ 
5  КРАСНОЛЛ 
ГАЛСТУКЕ

1 февраля на стадионе 
школы №  18 в И  часов 
откроются соревнования 
I этапа международного 
конкурса «Лыжня для 
всех». Конкурс проводит 
«Пионерская правда» со
вместно с журналом пионе
ров Финляндии — «Ракег- 
ти». Особенность соревнова

нии в том, что выигрывает 
тот пионерский отряд, кото
рый привел на лыжню 
больше гостей: родителей, 
шефов, школьников под
шефных младших классов.

Соревнования пройдут до 
10 марта, состоится три 
этапа. Пионерские дружи
ны, достигшие высоких по
казателей в массовых про
бегах, будут награждены 
призами журнала «Ракет- 
ти», специальными значка
ми юных лыжников и грз- 
мотами «Пионерской прав
ды».

Галя САЛАККО, 
председатель совета 
пионерской дружины 
школы № 18.

О с е ч к а
Ниже своих возможнос

тей выступили лыжники 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината в со
ревнованиях второго тура 
первенства Апатитского го
родского совета ДСО 
«Труд», которые состоялись 
в Ковдоре 24—25 января.

Единственного успеха до
бились мужчины в эстафе
те, если успехом можно 
назвать второе место. А в 
общем зачете сборная Ков
дорского ГО Ка оказалась 
на четвертом месте, про
пустив вперед команды 
треста «Апатитстрой», зем
ляков из треста «Ковдор
строй» и спортсменов Коль
ского филиала Академии

наук СССР. На пятом мес
те — лыжники ГО Ка «Ков
дорслюда».

В  соревнованиях лыжни
ков второй группы пред
приятий первенствовала 
команда Ковдорской геоло
горазведочной партии.

Спортсмены Ковдорского 
ГОКа_ на сей раз недооце
нили ‘ соперников. Тренер
В. Гончаров мало уделял 
внимания женской команде. 
В  результате произошел 
казус — одна из лыжниц 
опоздала... к месту старта.

Ю. ФОКА, 
директор спорткомп
лекса профкома Ков
дорского ГОКа.

У Т В Е Р Ж Д Е Н А  Р Е Д К О Л Л Е Г И Я
молодежной страницы. В  нее вошли: ученица 10 клас
са «В» школы № 17 Ирина Кормилицына, инженер-эко
номист управления ГО Ка «Ковдорслюда» Александр 
Кузнецов, заместитель секретаря нештатного Ковдор- 
ского Г К  ВЛ КС М  Антонина Перелыгина, начальник 
штаба «Комсомольского прожектора» Ковдорского 
ГОКа Александр Петров, начальник штаба «Комсо
мольского прожектора» треста «Ковдорстрой» Алек
сандр Сидоров.

ПОМ ЕХИ 
ПЕРЕД 

ЭКРАНОМ
В  последнее время стали 

невозможно смотреть филь
мы, особенно на вечерних 
сеансах. Многие молодые 
люди и не только молоды'., 
приходят явно навеселе. Во 
время сеанса сидят в шай
ках, разговаривают, кричат 
на весь зал, подсказывая 
актеру, свистят:

У входа в зрительный 
зал кинотеатра «Юность? 
висит строгое объявление: 
«После'третьего звонка не 
входить!». А ведь входя г, 
и не только после третьего, 
но и после пятого. Почему 
же работники кинотеатра 
впускают в зал запоздав
ших зрителей во время 
журнала и после?

Нам, дружинникам, да и 
членам комсомольского 
оперативного отряда, надо 
бы планировать свои марш
руты не только по свежему 
воздуху, а возможно, с 
разрешения администрации 
кинотеатра, дежурить пе
ред началом фильма у  
«Юности» и не пропускать 
в зал лиц в нетрезвом со
стоянии. А крикунов и 
свистунов выводить из зала 
во время сеанса. И свед 
включать, чтоб все видели.

И последнее. Есть еще 
зрители, которые, отправ
ляясь в кино, набивают 
карманы конфетами, ябло
ками, семечками. Сидят и 
два часа во все стороны 
плюют, шелестят бумагой, 
чавкают и оставляют после 
себя кучи мусора. Таких 
не много, но настроение 
они портят всем, не говоря 
уже о пренебрежении тру
дом уборщиц. Из-за тако
го любителя совмещать ду
ховную пищу с пищей из 
духовки, сидишь потом по 
колено в грязи.

Н. М И РО Ш Н И ЧЕН КО ,
машинист экскаватора
рудника «Железный».

«Кина не будет»
К сожалению, все в пись

ме товарища Мирошничен
ко — правда. Хочу даже 
добавить, что находятся 
молодые люди, юноши и 
девушки, которые умудря
ются принести в кинотеатр 
бутылки со спиртными на
питками, иногда распивают 
прямо в зале.

На замечания контроле
ров эти граждане не реа
гируют, возмущенные вну
шения зрителей не воспри
нимают. Администрация 
кинотеатра обращается к 
дружинникам и членам 
оперативного отряда с 
просьбой взять шефство 
над залом и фойе в вечер
ние часы. Приходите, бу
дем рады. Ведь уговоры 
не помогают. Надо, чтоб 
каждый нарушитель знал: 
если ты пришел в зал ме
шать зрителям —• «кина» 
для тебя не будет.

Н. ТОРБИНА, 
директор кинотеатра 
«Юность».

Ш оваор
30 января 
1976 года



К р ы л ь я  

п е с н и
Заключительный концерт первого тура фестиваля ху

дожественной самодеятельности собрал в минувшее 
воскресенье, без преувеличения, полгорода. Зрители то 
и дело взрывались аплодисментами и, несмотря на то, 
что на смотровом концерте «не положено» — требова
ли повторить наиболее понравившиеся номера про
граммы.

А в центре зала под зелеными абажурами сидела 
группа людей, которая вроде и не реагировала на 
происходящее на сцене. Ни возгласов, ни аплодисмен
тов. Только время от времени пометки на бумаге. Все 
правильно, жюри собралось не восхищаться, а рабо
тать. Возглавлял жюри директор Дома народного твор
чества облсовпрофа, член областного оргкомитета фе
стиваля заместитель председателя областного жюри 
Я. А. Хайн. Вместе с Яковом Абрамовичем в Ковдор 
приехал старший редактор Мурманского телевидения, 
председатель концертно-музыкальной секции фестива
ля А. С. Ермолов, старшие методисты Дома народного 
творчества В. Н. Дюжикова и В И. Махотин, методист 
Дома народного творчества М. Г. Борисов.

Назавтра, когда волнения экзамена остались позади, 
корреспондент «Рудного Ковдора» попросил членов 
жюри поделиться своими впечатлениями.

Я. Хайн. Если попытаться уложиться в несколько 
слов — это был настоящий праздник самодеятельного 

. искусства. Причем, организаторы его, и в этом безус
ловная заслуга общественных организаций и админист
рации комбината, выполнили основную задачу фестива
ля: массовость. Удачно подобран репертуар, среди ис
полнителей — много представителей цеховой самодея
тельности. Чувствовалось, что посланцы цехов были на 
сцене не гостями, а хозяевами.

В. И. Махотин. Не первый раз приезжаю в Ковдор и 
хочу отметить возросшую культуру исполнения хоро
вых коллективов, особенно хора железорудной обога
тительной фабрики. Приятная неожиданность—хор ДК.

М. Борисов. Порадовала культура выступления со
листов, без манерности, хорошо держатся на сцене. И 
вкус, и репертуар подтверждает мнение, что они до
стойно представляли жанры, в которых выступали. Хо
рошо слушался оркестр народных инструментов, благо
даря его ненавязчивому сопровождению выигрывали 
многие номера программы. Запомнился и вокально-ин
струментальный ансамбль «Кристалл».

Я. Ханн. Обязательно отметьте продуманность пода
чи номеров, чтецы, которые были широко представле
ны, не шли заставками для заполнения пауз. Номера 
как бы вытекали один из другого. Именно поэтому кон- 
церт, который длился пять часов, не казался длинным, 
а шел на одном дыхании.

В. Дюжикова. Тут называлась фамилия Бедули, с его 
приходом у Д К  появилось свое музыкальное лицо. Хо
чу добавить, что чувствуется и опытная рука хореогра

фа. Танцы поставлены на довольно высоком уровне.
Я. лаин. Работники Д К, а на концерте ь основном 

была представлена самодеятельность Ковдорского 
1 ОДа, правильно сделали, что пошли в цеха, что орга
низовали крупные коллективы. Во-первых, вовлекли в 
творчество много раОочих, а во-вторых, на базе хоро
ших хоров и музыкальных ансамолеи легче .и органич
ней создавать коллективы малых форм. Появились и 
и новые имена. Хотя, и это хочется с радостью отме
тить, уже известные звезды из Ковдора — Надежда 
Селезнева и Владимир Кудрявцев — не собираются 
сдавать своих позиции.

Вообще я бы сказал, что по итогам этого тура фес
тиваля Ковдор вполне может претендовать на звание 
певческой столицы Кольского края. Именно у вас, 
стоит подумать об этом, надо Оы проводить певческие 
областные фестивали.

И в заключение о том, что мы увозим в записных 
книжках. К  нам в перерыве, на улице все время подхо
дят с допросом «Ну как?» Естественно, это пока сек
рет. Одно могу сказать, что почти все участники кон
церта оудут представлены к награждению дипломами 
фестиваля, а одиннадцать номеров (почти третья часть 
программы) отобраны кандидатами для участия в за
ключительном концерте первого тура, который состоит
ся в мае в Мурманске.

*  *  *

На снимках: а верхнем ряду слева направо — поет солист 
самодеятельного коллектива рудника «Железный», помощник 
машиниста акскаватора Виталий Тверезый; венгерский танец 
исполняет танцевальная группа Дворца культуры ковдорского 
ГО Ка ; играет ансамбль народных инструментов Дворца культу
ры. В нижнем ряду: у микрофона солистка хора Дворца куль
туры, продавец О РСа Ковдорского ГО Ка  Наталья Сакович; вы 
ступает хор обогатительного комплекса.

Фото Ю. Петрухина.

НАЧИНАЕТСЯ ИГРА!
Завтра, в 20 часов в 

спортзале школы № 18 со
стоится Торжественное от
крытие турнира по мини- 
футболу на приз газеты 
«Нудный Ковдор». А уже в 
воскресенье с 10 часов утра 
в спортзале учебного ком
бината треста «Ковдор- 
строй» —- первые удары по 
мячу, первые голы, радости 
и огорчения. За выход в 
полуфинал будут бороться 
четырнадцать команд, раз
битые на две подгруппы. 
В результате жеребьевки 
первую подгруппу состави
ли команды: «Юность»
(школа №  18), «Мотор»
(цех подготовки производ
ства), «Спартак» (ОРС), 
«Горняк» (рудник «Желез
ный») —  все три команды 
представляют Ковдорский 
ГОК, «Шахтер» (Чалмозе
ро) — ГО К  «Ковдорслю
да»), «Искра» («Промжил- 
строй») и «Автомобилист» 
(автотранспортная конто

ра) — обе представляют 
трест «Ковдорстрой». Вто
рая подгруппа: «Металлист» 
(ремонтно - механическ и й 
цех), «Обогатитель» (обо
гатительный комплекс), 
«Звезда» (цех технологиче
ского транспорта) — все из 
Ковдорского ГОКа, «Элек

трон» (цех КИПиА ГОКа 
«Ковдорслюда»), «Бес
смертник» (школа №  18), 
«Вперед!» (управление ме
ханизации строительства 
треста «Ковдорстрой») и 
«Геолог» (геологоразведоч
ная партия).

Очередное заседание орг
комитета состоится сегодня, 
в 19 часов в кабинете 
физвоспитания ш к о л ы  
№  18.

Оргкомитет.

«НЕ ТОЛЬКО 
ДЛЯ ОЛИМПИЙЦЕВ»

1 февраля в 12 часов, на 
трассе «Лыжня-76 зовет!» 
будет дан старт пробегу, 
посвященному X I I  зимним 
Олимпийским играм. При
глашаются все желающие 
независимо от ьозраста.

На старте участники по
лучат талоны. Два контро
лера на лыжне сделают от
метки, после чего талон 
сдается на финише органи
заторам соревнований.

Участники к о н к у р с а  
«Лыжня зовет!», прошед
шие наибольшее количество 
километров к 1 февраля 
(для этого необходимо на 
старте предъявить все та
лоны организаторам), бу
дут награждены значками, 
а наиболее отличившиеся

в этот день — грамотами 
ДСО.

Совет ДСО «Труд».

ВСЕ КЛЮШКИ 
РАЙОНА 

В ГОСТИ К НАМ
27 января в Ковдоре на

чались районные соревно
вания по хоккею — I тур 
первенства Апатнтского го
родского совета ДСО 
«Труд». В  первый день на 
льду спорткомплекса Ков
дорского ГОКа команда 
треста «Апатитстрой» вы
играла у хоккеистов трес
та «Спецстроймеханизации» 
— 7:3, а спортсмены Уп
равления строительства 
Кольской АЭС нанесли по
ражение команде Апатит- 
ского автотранспортуого 
предприятия — 3:0. Спор
тивные коллективы Ков
дорского ГО Ка и ГОКа 
«Ковдорслюда», также уча
ствующие в турнире, были 
в этот день свободны от игр.

Соревнования хоккеистов, 
включенные в программу 
зимней спартакиады ДСО 
«Труд», продлятся до 
1 февраля.

М. САП О Ж НИ КО В, 
судья соревнований.

Редактор Я. М АХЛИН.

Даем справку:
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
30 января — 1 февраля 

— «Афоня» (30-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22; 31 — 1-го: 
12, 14, 16, 18, 20, 22).

2—3 февраля-— «Повесть 
о человеческом сердце», н 
2-х сериях (12, 15, 18-15, 
21),

4 февраля — «Дорога к 
счастью», в двух сериях 
(12, 15, 18-15, 21).

5—8 февраля — «Не мо
жет быть!» (5—6-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22; 7—8-го: 
12, 14, 16, 18, 20, 22).

+
ЕЩЕ 1500 

КИЛОМЕТРОВ
прошли участники конкур
са «Лыжня-76 зовет!». Вы
ходные дни 24—25 января 
были самыми урожайными 
в нынешнем сезоне: выда
но 300 талонов. Теперь на 
счету ковдорчан 6.285 ки
лометров. 31 января и 1 
февраля ответственные де
журные на контрольном  
пункте — представители от
дела технического контро
ля.

ЗАЧЕМ ПОКУПАТЬ?
Комбинат бытового об

служивания предлагает сле

дующие предметы прока
та:

Музыкальные инструмен
ты (проигрыватели всех ма
рок, гитары, баяны, аккор
деоны);

Спортивный инвентарь 
(лыжи, коньки, лодки рези
новые, рыболовные снасти, 
палатки, мешки спальные;;

Детские коляски, саноч
ки, стиральные машины, 
велосипеды.

Если вы отмечаете день 
рождения, свадьбу или ка
кое-нибудь торжество и у 
вас нет посуды, не огор
чайтесь — пункт проката 
к  вашим услугам: ул. Слю
дяная, 3. Часы работы: 
вторник — пятница с 13-09 
до 20-00, суббота с 9-00 до 
16-00, воскресенье с 9-0J 
до 15-00 часов. Выходной 
день — понедельник.

Администрация.
+

ЛУЧШЕ НОВОГО
Химическая чистка одеж 

ды — прекрасное средство 
для восстановления гигие 
нических свойств ткани.

Для более полного удов
летворения населения ус
лугами по химической чист
ке и крашению одежды в 
вашем городе открыт спе
циализированный прием
ный пункт: ул. Слюдяная, 
1, кв. 1.

Приемный пункт открыт 
с 12-00 до 20-00 часов, пе
рерыв с 14-00 до 16-00, в 
субботу с 12-00 до 18-00, 
выходной — воскресенье.

Приемный пункт прини
мает для перекрашивания 
в любой цвет нейлоновые 
мужские сорочки, которые 
в процессе носки пожелте
ли, потеряли товарный 
вид.

Сроки исполнения зака- 
казов значительно сокра
щены.

Пользуйтесь услугами 
апатитской фабрики хими
ческой чистки и крашения 
одежды!

Администрация.

+
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому комбинату 
бытового обслуживания — 
фотографы, лаборанты, ре- 
т у ш  е р ы, парикмахеры, 
электрик.

Обращаться по адресу: 
ул. Кирова, 5, тел. 5-32.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , Н. П. 
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Н М Д М
4.196 — столько погон

ных метров скважин пробу
рил экипаж станка № 8 
(старший машинист С. С. 
Тихомиров) в январе. Это 
лучший результат на буро
вом участке рудника «Же
лезный». Не уступают ли
дерство буровики восьмого

и в феврале. На их счету 
уже более 500 погонных
метров взрывных скважин.* * *

На 107,8 процента вы
полнила январский план 
бригада лесозаготовителей 
Ковдорского леспромхоза 
М. А. Попова, на 104,1 — 
бригада Ф. М. Родионова. 
Машинист самоходного по
грузчика А. М. Фоломин 
отгрузил 4.735 кубометров 
древесины, ежесменно пе
рекрывая норму более чем 
на 150 процентов. Экипаж 
лесовозной машины в со
ставе Н. А. Смирнова, В. И. 
Иванова перевез 1.801 ку
бометр древесины при пла
не 1.362. Бригада раскря
жевщиков В. Карвялиса ян

варское задание выполнила 
на 120,1 процента. \

* * Л

По итогам Всесоюзного 
социалистического соревно
вания в честь XXV съезда 
КПСС коллективу горно- 
обогатительного комбината 
«Ковдорслюда» за высокие 
показатели в IV квартале 
минувшего года присужде
но первое место с вручени
ем Красного знамени Ми
нистерства промышленности 
строительных материалов 
СССР и ЦК профсоюза ра
бочих строительства и про
мышленности строительных 
материалов. К о л л е к т и  в 
удерживал первое место в 
отрасли все четыре кварта
ла подряд.

СОВЕЩАНИЕ СМЕЖНИКОВ
В конце января в Чере

повце состоялось внеочеред
ное совещание, в котором 
участвовали представители 
предприятий, участвующих 
ч межотраслевом социали- 
’ ^ческом соревновании.

^  Череповецкие металлурги 
приняли очень напряженные 
обязательства на «первый 
год десятой пятилетки: вы
плавить сверх плана пять 
тысяч тонн чугуна, 20 ты
сяч тонн стали, произвести 
16 тысяч тонн проката.

Соревнование смежников 
— испытанный способ ук
репления делового содру
жества, повышения эффек
тивности хозяйствования. 
Совещание отметило, что ос
новным недостатком в ор
ганизации соревнования

КАК 
СРАБОТАЛИ 
В ЯНВАРЕ

В январе горно-обогати
тельный комбинат «Ковдор
слюда» выполнил план по 
выпуску и реализации то
варной продукции на 102 
процента, сверх плана про
дукции реализовано на 54 
тысячи рублей. План по 
производству промсырца 
слюды выполнен на 105 
процентов, керам ического 
сырья —  на 111,7 процен
та, вермикулита —  на 102 
процента.

*  *  *

Коллектив треста «Ков- 
дорстрой» январский план 
по генподряду выполнил 
на 102 процента, собствен
ными силами —  на 105 про
центов.

* * *
Ковдорский горн о -о б о га 

тительный комбинат план 
января по производству ва
ловой продукции выполнил 
на 85,7 процента, реализа
ции —  на 95,5 процента, 
выпуску ж елезного  кон
центрата —  на 93,5, от
грузке  —  на 102 процента, 
план выпуска апатитового 
концентрата —  на ^ / п р о 
цента. План по вскрыше 
выполнен на 72,7 процента, 
по добыче руды  —  на 95,2 
процента.

*  *  *

Коллектив Ковдорского 
леспромхоза значительно 
перекры л производствен
ную  програм м у января по 
всем показателям. Д опол
нительно к плану вывезено 
540 кубом етров древеси
ны, в том числе 117 кубо
метров —  деловой. Пере
выполнено задание по вы
пуску технологической ще
пы. Сверх плана реализо
вано продукции на 14 ты
сяч рублей.

прошлых лет следует счи
тать отсутствие в совмест
ном договоре соревнующих
ся коллективов конкретных 
обязательств в создании 
нормальных условий своим 
партнерам.

В целях улучшения орга
низации социалистического 
соревнования смежников 
участники внеочередного 
совещания соревнующихся 
предприятий предлагают:

Всем партнерам по меж
отраслевому соревнованию 
рассмотреть и принять со
циалистические обязатель
ства на первый год десятой 
пятилетки, в которых пре
дусмотреть конкретные пу
ти создания наилучших ус
ловий для ритмичной рабо

ты всех предприятии смеж
ников, обратив особое вни
мание на резкое повышение 
эффективности использова
ния подвижного состава;

развернуть социалистиче
ское соревнование между 
сквозными сменами и 
бригадами предприятий и 
станций МПС по догово
рам-обязательствам, кото
рые должны отражать рит
мичность подвода и подачи 
маршрутов МПС, обеспече
ние своевременной их вы
грузки, ритмичную подачу 
в плановом объеме годного 
порожняка под погрузку;

просить отраслевые ЦК 
профсоюзов оказать дейст
венную и оперативную по
мощь Министерству связи 
СССР в организации селек
торной переклички между 
предприятиями. .

Комсомолец Николай Хвостиков работает мастером 
в строительно-монтажном управлении «Промстрой-2» 
четвертый год. Пришел на стройку после окончания тех
никума и сразу зарекомендовал себя хорошим специа
листом, умелым организатором. Хвостиков старается 
добиться качественного и своевременного исполнения 
работ, на каком бы объекте ни трудились вверенные 
ему строительные бригады. Мастер Н. Хвостиков непо
средственно участвовал в строительстве объектов 
АБОФ, прирельсовой базы вермикулитовой фабрики.

Есть у комсомольца Хвостикова и общественные 
поручения: он избран в состав товарищеского суда, яв
ляется одним из активных членов народного контроля.

На снимке: Н. Хвостиков.
Фото А Жукова. 

" ♦  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА +

На всех участках цеха 
рабочие уже защитили пе
ред строгой комиссией свои 
социалистические обяза
тельства на 1976 год и в 
честь XXV съезда партии. 
.Прежде чем вынести пунк
ты обязательств на обсуж
дение коллектива, их де
тально и скрупулезно рас
смотрели на партийном со
брании цеха.

Увеличить выпуск про
дукции в текущем году 
планируется, в основном, 
на базе внедрения различ
ных оргмероприятий. А это, 
как отметил присутствовав
ший на собрании главный 
механик комбината В. М. 
Хабаров, факт отрадный, 
говорящий о том, что кол
лектив решил справляться 
с заданием не столько чис
лом, сколько умением.

Дополнительные труднос
ти в работе составляют за
казы, порой не подтверж
дающиеся металлом, про
счеты механический служб

Предусмотреть— значит сделать
основных цехов, из-за чего 
ремонтники частенько пре
вращаются в пожарную 
команду. А каждый сбой в 
ритме болезненно отража
ется и на качестве, и на ко
личестве. И на сроках. Мно
го претензий у ремонтни
ков и к цеху подготовки 
производства. Мы нацели
ваем рабочих беречь каж 
дую минуту, а в ожидании 
металла порой теряем часы 
и сутки. Скоро год, как 
ставим вопрос о закрепле
нии за цехом автомашины, 
хотя бы на полдня, но во
прос все еще висит в воз
духе.

М о ж е т  с о з д а т ь с я  
впечатление, будто комму
нисты видят все беды в не
достаточном внимании к 
нуждам цеха со стороны 
смежников и служб. В

частности, достаточно у 
нас внутренних резервов по 
линии экономии металла. 
Даже если учесть, что не
хватка сортаментов приво
дит к большим перерасхо
дам времени и металла при 
изготовлении изделий. З а 
готовительный участок ор
ганизован в цехе по ини
циативе коммунистов. Хо
рошее начинание, но оно 
может не дать результатов, 
если не подкрепить его ор
ганизационными мерами. 
Как ни странно может про
звучать для ремонтного це
ха, но механический уча
сток страдает из-за отсут
ствия... ремонтников. Воз
росшее количество единиц 
становочного парка обслу
живать одному слесарю не
возможно. И это в конце 
концов тоже резерв време

ни и мощностей.
Словом, разговор на 

партийном собрании полу
чился деловым и принци
пиальным. Фактически все 
проблемы и трудности, ко
торые могли «всплыть» во 
время обсуждения индиви
дуальных обязательств, бы
ли обсуждены заранее, а в 
резолюции — намечены пу
ти к их исправлению. По
этому на все вопросы ко
миссия по приему соцобя
зательств давала четкие и 
определенные ответы. И как 
результат, защита прошла 
организованно и принесла 
удовлетворение как прини
мавшим соцобязательства, 
так и их оппонентам.

Н. АЗАРЕНКО, 
секретарь партийной 
организации ремонтно
механического цеха.

Проверенные жизнью
Возрастающие объемы 

перевозок в нынешней пя
тилетке заставляют авто
транспортников комбината 
изыскивать , резервы. А 
они, как убеждает работа 
передовых экипажей, — в 
эффективном использова
нии техники. Поэтому, ког
да экипажи, возглавляемые 
С. Б, Нахушевым и М. И. 
Войтенко, первыми взяли 
обязательство выполнить 
пятилетний план по тран
спортировке горной массы 
за четыре года, в реально
сти их решения никто не 
сомневался: эти коллекти
вы умеют грамотно экс

плуатировать технику, не 
на износ и с наибольшей 
отдачей.

Вслед за ветеранами по
вышенные обязательства на 
десятую пятилетку взяли ' 
и экипажи, состоящие из 
молодых водителей. Сегод
ня три из них защищают 
свои обязательства. Все они 
получили новые БелАЗы.

— Обязательства экипа
жа БелАЗа-540 № 112 в 
составе Винокуровых, Ана
толия и Виктора, Дьяконо
ва Владимира, — зачиты
вает член комиссии по за
щите социалистических обя
зательств. — Выполнить

пятилетку за четыре года. 
Дополнительно к заданию 
перевезти 118 тысяч тонн 
горной массы, сэкономить 
0,1 процента горюче-сма
зочных материалов, один 
комплект баллонов...

Наступает тишина. Каж
дый про себя как бы оце
нивает силы экипажа.

— Обязательства серьез
ные, — первым нарушает 
молчание водитель С. С. 
Козлов, член комиссии.

— Да, на 125 процентов 
ежемесячно перекрывать за
дание...

— Все зависит от того, 
как они сработаются.

ЗА Щ И Щ АЕМ  ОБЯЗАТЕЛЬСТВА +

— Ну, Винокуровы суме
ют спросить с Дьяконова.

— Да и сам Дьяконов им 
обоим спуску не даст.

Члены комиссии неожи
данно переходят с офици
ального тона на шутливый: 
никто не допускает мысли, 
что братья Винокуровы бу
дут отлынивать от ремонта 
или Дьяконов будет рабо
тать на чужой машине, ког
да своя стоит в боксе. Луч
шая аттестация братьев Ви
нокуровых — работа в ми-

И  щ е п к и  
б е р е г у т 4

Технологическую щепу 
Ковдорский леспромхоз 
поставляет потребителям с 
1972 года. Сначала дело 
не ладилось — не было 
опыта, плохо была органи
зована заготовка сырья. 
Оборудование и технологию 
изучали на ходу, но помо- ч 
щи со стороны не ждали, 
а думали сами, как нала
дить работу.

Около бункера окорочно
го барабана устроили пло
щадку для сырья, получи
ли возможность его пода
вать пачками с помощью 
крана — в каждой смене 
высвободили по одному ра
бочему. Рядом с сортиро
вочным транспортером 
установили колун КЦ-7. 
Специальное звено подби
рает теперь отходы, из ко
торых приготавливается 
технологическая щепа.

Много ценных рационали
заторских предложений 
внес бригадир слесарей 
нижнего склада В. П. Кор
шунов.

Мы уже изучили все обо
рудование до винтика, и 
серьезных простоев из-за 
неисправностей не бывает. 
Работаем в две смены ком
плексными бригадами: одно 
звено готовит сырье, дру
гое — окоривает его и ру
бит.

В прошлом году лесо
пункт отгрузил 6.350 кубо
метров первосортной щепы, 
больше половины — из от
ходов, которым раньше не 
находили применения.

Нашу бригаду и бригаду 
сменщиков М. П. Коршуно
ва заботит не только каче
ство щепы. Мы знаем цену 
древесине, которую рубим. 
Раньше бывало из-за недо
статка сырья шел в щепу 
и баланс, кубометр кото
рого стоит 16— 18 рублей. 
Сейчас с полной ответст
венностью относимся к 
каждому чураку, и если он 
годится для баланса, то до
рабатываем, кряжуем и от
кладываем в отдельную 
кассету. За год набралось 
около 700 кубометров ба
ланса.

6.350 кубометров в год 
— далеко не предел, та
кой объем можно выпол
нить при односменной ра
боте. А при двухсменной— 
годовой план можно вы 
полнить за полгода, но опять 
же при нормальной обес
печенности сырьем.

Иногда можно услышать, 
что, дескать, щепа приносит 
убыток леспромхозу. Ко
нечно, будет приносить, 
если оборудование рабо
тает вполсилы. Кроме не
хватки сырья, есть и дру
гие помехи: мало контей
неров. В случае задержки с 
вагонами заполняем кон
тейнеры щепой и... про
стаиваем. Нет у нас запас
ных комплектов ножей для 
рубительных машин, много 
времени уходит на рестав
рацию старых. Д а и у ма
шины снижается произво
дительность. Все эти недо
статки предстоит ликвиди
ровать, так как задача на 
1976 год перед нами по
ставлена немалая: годовой 
план выполнить за полгода.

Наша бригада обязалась 
дать план двух месяцев 24 
февраля. Это наш трудо
вой подарок XXV съезду 
КПСС. и. АВЕРКИН, 

бригадир комплексной 
бригады по выпуску 
технологической щепы.
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Семинар 
пропагандистов

Кировский горком КПСС 
провел в Ковдоре очеред
ной семинар пропагандис
тов системы партийной и 
комсомольской учебы и ру
ководителей школ комму
нистического труда.

С докладом на тему: 
«Развитие Ковдора в деся
той пятилетке» выступила 
заместитель председателя 
исполкома Ковдорского го
родского Совета депутатов 
трудящихся JI. А. Дергу
нова.

О международном поло
жении рассказал лектор 
Кольского филиала Акаде
мии наук СССР О. Г. 
Иванов.

Доклад «Обострение иде
ологической борьбы на со
временном этапе» сделал 
руководитель лекторской 
группы Мурманского обко
ма КПСС В. А. Пожидаев.

Пропагандистам даны ре
комендации по ознакомле
нию слушателей с Проек
том ЦК КПСС к XXV 
съезду партии.

В минувшей пятилетке 
предприятия и организации 
Ковдора и его пригородной 
зоны достигли определен
ных успехов в охране окру
жающей среды, в рацио
нальном использовании 
природных ресурсов. Этому 
способствовало и то, что 
богатые и разнообразные 
природные ресурсы района 
находятся в состоянии, 
близком, в целом, к естест
венному.

Однако о полном рацио
нальном использовании ре
сурсов и окружающей сре
ды говорить еще рано. До 
сего времени при добыче 
теряется в недрах 19 про
центов керамического пег
матита, 17 процентов вер
микулита, 10 процентов 
мусковита, 5 процентов 
флогопита. Еще больше 
этого ценного минерально
го сырья пропадает в про
цессе обогащения, всего 15 
процентов апатита извлека
ется из апатито-магнетито- 
вых руд.

В десятой пятилетке не
обходимо на основе совер
шенствования способов до
бычи и систем разработок, 
а также путем вовлечения 
в отработку бедных руд 
довести до 88 процентов 
извлечение вермикулита, цо

Б У Д Ь  Х О З Я И Н О М
83 — керамических пегма
титов. А совершенствование 
способов обогащения и при
менение новой техники дол
жно позволить повысить 
извлечение апатита до 60 
процентов, вермикулита — 
до 70 процентов, кварцпо- 
левошпатовой продукции— 
до 50 процентов и так да
лее. Предстоит внедрить 
эффективные технологиче
ские схемы полного ком
плексного обогащения мест
ных руд и их переработки.

Водные ресурсы в целом 
охраняются удовлетвори
тельно. Эффективно функ
ционирует система оборот
ного водоснабжения, хвос- 
тохранилище и отстойник 
Ковдорского ГОКа — с 
этого предприятия отводят
ся осветленные промышлен
ные воды. Вместе с тем не
которые предприятия за
грязняют водоемы неочи
щенными водами, либо не
достаточно очищенными. 
Это обстоятельство, а так
же предстоящее увеличение 
сброса промышленных ка
нализационных вод (в свя
зи с ростом промышленного

и гражданского строитель
ства) требуют осуществле
ния дополнительных меро- 

. приятий, направленных на 
охрану водных ресурсов от 
•загрязнения.

В десятой пятилетке пла
нируется наращивание мощ
ностей очистных канализа
ционных сооружений в Ков
доре, строительство соору
жений в Куропте, совхозе 
«Ена», на руднике «Чалм- 
озеро», в гаражах Ковдор
ского ГОКа, на производ
ственной базе треста «Ков- 
дорстрой». Будет также 
расширена система оборот
ного водоснабжения в Ков- 
дорском ГОКе и в ГОКе 
«Ковдорслюда».

Уже в первом квартале 
1976 года ковдорчане полу
чат воду из реки Ена. Изы
скиваются возможности ис
пользования грунтовых вод 
железорудного карьера для 
технических целей.

Ковдорская ТЭЦ и обо
гатительный комплекс Ков
дорского ГОКа продолжа
ют выбрасывать в атмос
феру большое количество 
газообразных и твердых ве

ществ, и при южном ветре 
воздушный бассейн города 
засоряется. Борьбе с этими 
неприятными побочными 
продуктами производства 
должна помочь более высо
кая дымовая труба ТЭЦ, а 
также расширение сети пы- 
ле-газоочистных аппаратов 
на Ковдорском ГОКе.

Интенсивные лесозаготов
ки на значительной площа
ди резко сокращают эк
сплуатационные запасы ле
са, естественное же возоб
новление его в наших се
верных условиях происхо
дит медленно. Большой 
ущерб причиняют пожары. 
Отсюда следуют такие важ
нейшие задачи, как строгое 
ограничение объемов лесо
заготовок расчетной лесо
секой, увеличение посадок 
и посевов деревьев. Приго
родная зона, за редким ис
ключением, официально не 
подразделена по категори
ям использования и не ор
ганизован ее учет.

В качестве первоочеред
ных мер планируется со
здание зон отдыха, спор
тивных зон и пр., восста

новление оздоровительных 
элементов ландшафта, вре
менно нарушенных в ре
зультате хозяйственной дея
тельности. В пригородной 
зоне появятся базы отдыха, 
более интенсивно будет
проходить озеленение улчн 
и дворов.

В. ПОПОВ, 
председатель Ковдор
ского горисполкома, 
председатель комиссии 
по подготовке плана 
экономического и со
циального развития 
Ковдора на десятую 
пятилетку.

А. АНТОНОВ, 
научный сотрудник от
дела энергетики Коль
ского филиала АН 
СССР, заместитель 
председателя комиссии 
по подготовке раздела 
« О х р а н а  природы» 
плана экономического 
и социального разви
тия городов Кировско- 
Апатитского промыш
ленного района на де
сятую пятилетку, кан
дидат геолого-минера- 
логических наук.

+  ЗАЩ ИЩ АЕМ  ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Проверенные жизнью
(П родолж ение. Начало на I стр.)

нувшем году: их БелАЗ № 85 
после капитального ремон
та накрутил 60 тысяч ки
лометров. Выдержали экза
мен, так сказать, по самой 
высшей шкале.

Может показаться, что 
члены комиссии чересчур 
придирчивы, хотя хорошо 
знают о профессиональных 
качествах «экзаменуемых»: 
никому небезразлично, в 
чьих руках будет находить
ся новая техника. Кон
структоры запрограммиро
вали ей жизнь длиною в 
180 тысяч километров. Ма
ло ли примеров, когда 
БелАЗ, не успев отходить 
треть километража, дрях
лел на глазах?

— Ваши требования? — 
обращается председатель к 
Винокуровым.

— Исключить подсадку, 
обеспечить з а  п ч а с т я  ми, 
своевременно проводить 
технический осмотр маши
не, — перечисляет Влади
мир. — Членов экипажа на 
время их отпуска подменя
ет один водитель, — добав
ляет Анатолий. — Ж ела
тельно, по нашему выбору.

— Запчасти — по лими
ту. Ну, а остальные требо
вания, думаю, тоже будут 
выполнены, — говорит на
чальник цеха присутствую
щим.

— Обязательства ваши 
приняты, — объявляет пред
седатель.

— Экипажи БелАЗов-540 
№ 114 в составе Камнева, 
Теперина и Куприянова и

№1 1 5  в составе Яхина, 
Мищенко, Иванова обязу
ются...

Обязательства аналогич
ны. Но все равно тщатель
но анализируется каждый 
пункт, определяются воз
можности экипажа, изуча
ются их требования.

— Мы теряем много вре
мени при пересмене из-за 
горняков.

— Трудно будет эконо
мить резину, если не при
нять меры против перегру
зов.

—  К автоэлектрикам оче
редь...

— Претензии справедли
вы, — отмечает начальник 
цеха, — автоэлектрики бу
дут работать во все три 
смены. О каждом факте 
преждевременного оконча
ния работы экскаваторщи
ками прошу сообщать не
медленно. Будем принимать 
меры. С перегрузами, сами 
понимаете, бороться труд
но, пока не будут установ
лены приборы...

Новая форма участия ра
бочих в повышении эффек
тивности производства на
кладывает особую ответст
венность и на руководите
лей, и на исполнителей. 
Стимулом к реализации ус
ловий такого договора яв
ляется желание внести свой 
вклад в решение грандиоз
ных задач, начертанных в 
Проекте ЦК КПСС к XXV 
съезду.

Р. МИЛКО, 
нормировщик цеха тех
нологического транспор
та.

М Е Н Ь Ш Е  П Л А Н А
Транспорт плюс забои с 

удовлетворительным каче
ством взрывов — вот глав
ный резерв горняков. Лишь 
тогда с максимальной от
дачей будет работать гор
ное оборудование.

Поэтому старшие маши
нисты экскаваторов на защи
те обязательств поднимали 
самый злободневный вопрос: 
гарантируется ли транспорт 
под объемы, которые эки
пажи обязуются отгрузить 
в нынешнем году? Лишь 
машинисты экскаваторов, 
занятых на добыче руды, 
были уверены, что тран
спортом они будут обеспе
чены в необходимом коли
честве.

Ну, а остальные? К при
меру экипажи ЭКГ-8И №2 
и № 3 обязались отгрузить 
по 1.100 тысяч кубометров 
горной массы. Вроде нема
ло. Для сравнения приведу

пример. В минувшем году 
машинисты ЭКГ-4,6 № 6
отгрузили 813 тысяч кубо
метров. Причем, машина 
далеко не новая. К тому же 
часто простаивали из-за 
транспорта, в том числе и 
весь декабрь.

Восьмикубовые экскава
торы не только новее, но и 
намного производительнее 
четырехкубовых. И, конеч
но, вызывает удивление, 
что при плане 1.107 тысяч 
машинисты- обязуются по
грузить... 1.100 тысяч кубо
метров.

Словом, защиты не полу
чилось. Скорее всего, это 
было будничное производ
ственное собрание, на кото
ром вопрос, будет ли тран
спорт, так и остался бзз 
ответа.

В. БУДЬКО, 
машинист экскаватора 
рудника «Железный».

На минувш ей неделе в 
Ковдоре работала пуско
наладочная бригада, орга
низованная по реш ению  
двух министерств —  чер 
ной металлургии и хими
ческой промыш ленности —  
с целью  оказания помощ и 
Ковдорском у ГОКу в ос
воении технологии получе
ния апатита на АБО Ф . В 
составе ее представители 
института «Механобр», на
учно -  исследовательского 
института удобрений и ин
сектоф унгицидов имени 
проф ессора Я. В. Самойло
ва, государственного инсти
тута горно  - химического 
сырья (ГИГХС), Кольского 
филиала АН  СССР, произ
водственного объединения 
«А п а т и т», К овдорского 
ГОКа. Руководит бригадой 
главный инж енер Ковдор
ского ГОКа Н. П. Ершов.

Бригада, рассмотрев ход 
выполнения мероприятий 
по обеспечению  производ
ства апатитового концент
рата, констатировала:

Отдельные секции выве
дены на проектную  м ощ 
ность, что позволило в IV 
квартале 1975 года полу
чить 32,6 тысячи тонн апа
титового концентрата с со
держ анием  пятиокиси фос
фора 34,9 процента и 4,6—  
окиси магния. Январский 
план выпуска апатитового 
концентрата (22 тысячи 
тонн) не выполнен. О снов
ные причины —  резкие ко 
лебания состава руды, что 
связано: с отсутствием эф-

Препоны временные
фективных средств для ус
реднения сырья, с подачей 
в речение пяти суток в ян
варе апатитосиликатных м а
ложелезистых руд, с отсутст
вием технических средств 
равном ерного распределе
ния нагрузки по секциям и

для подогрева флотацион
ной пульпы неудовлетвори
тельно.

Пуско-наладочная брига
да считает необходимым 
начать проектирование
склада для усреднения ру
ды и ввести его в эксплуа-

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

агрегатам, с низким коэф
фициентом использования 
основного технологическо
го оборудования вследст
вие частых аварий на АБО Ф  
(главным образом  на пуль
понасосной 1а). Комиссия 
констатировала также, что 
химлаборатория не обеспе
чивает необходим ое коли
чество анализов; что обе-* 
спечение фабрики паром

тацию не позднее 1978 го
да, ибо без такого склада 
невозм ож но стабилизиро
вать качество подаваемой 
на ф абрику руды. Необхо
димы также: установка для 
опробования хвостов и их 
равном ерного распределе
ния перед гидроциклоном  
диам етром  1.400 мм; пуль- 
побак —  перед конусными 
сепараторами; пульподели-

тель —  для распределение 
материала м еж ду четыре 
мя секциями флотаций, 
расходом еры —  на сливе 
гидроциклонов диаметром 
750 м м ; установка для ус
реднения апатитового кон
центрата. Для нормального 
протекания технологическо
го процесса требуется по
высить тем пературу мыль
ного раствора до 50— 60 
градусов.

Для оперативного изуче
ния обогатимости руды 
различных типов, испытаний 
реагентных реж им ов фло
тации (с целью  выдачи ре
комендаций для АБО Ф ) не
обходим о создать научно- 
исследовательскую лабора
торию . Н уж но срочно за
кончить оборудование но
вого  помещ ения химлабо- 
работории при АБ О Ф  для 
выполнения экспресс-ана-Г 
лизов. * * * * *

НИУИФ  на основании ис
следовательских и опытно
промыш ленных работ во 
втором  квартале текущ его 
года долж ен выдать реко
мендации для использова
ния в промыш ленности 
Ковдорского  апатитового 
концентрата с повыш енным 
против проектного содер
жанием окиси магния.

ф . с ы ч у к ,
главный обогатитель
Ковдорского ГОКа.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Вниманию секретарей первич

ных партийных организаций, 
работников отделов НОТ, ад 
министрации предприятий и 
цехов:

Сегодня в холлах второго 
этаж а Дворца культуры имени 
50-летия Октября открывается 
выставка фоторепродукций об
разцов наглядной агитации, ко
торая применяется на предприя
тиях Апатитского района. 

Партком Ковдорского 
ГОКа.

Депутаты
Ковдорского городского  
Совета депутатов трудя
щихся принимают граждан 
в помещении горисполкома 
ежедневно с 14 до 19 часов 

6 февраля —  Н. С. М и-

Свыше 15-ти лет трудится 
Вячеслав Иванович В асильев в 
АТ К треста «К овдорстрой». Ре
монт агрегатов требует высоко
го уровня профессиональны х зн а
ний, опы та, творческого подхода 
к работе. Вячеслав Иванович 
этими качествами об лад ает  в 
достаточной степени. Выполнен
ная им работа  заслуж и вает  са 
мой высокой оценки, на его сче
ту 50 внедренных раци онали за
торских предлож ений.

Коммунист Васильев опытный 
наставник м олоды х ремонтни
ков. М ногие прош ли у него 
ш колу мастерства.

Ветеран предприятия много 
сил отдает  общ ественной р або
те: его неоднократно избирали 
председателем  месткома. В на
стоящ ее врем я В ячеслав Ива
нович является депутатом  Апа- 
титского городского Совета д е 
путатов трудящ ихся.

На снимке: автослесарь В. И. 
Васильев.

Фото А. Ж укова.

♦  ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ V
генов, 9 февраля —  Н. Н. В. П. Щ ербина, 19 февраля 
Артем енко, 10 февраля —  —  Л. М . Ставчанский, 20 
Н. А. Кутергин, 11 ф евра- февраля —  Т. Д. Толстова, 
ля —  П. Н. М еню ш ков, 12 23 февраля —  Л. И. Курин- 

февраля —  Б. С. Генич, 13 ная, 24 февраля —  Н. И. 
февраля —  В. П. Корш у- Григорьева, 25 февраля —  

нов, 16 февраля —  Л. Н. Г. Т. Кольцов, 26 февраля 

Купцова, 17 февраля —  —  В. Ф. Вицина, 27 февра- 
М . П. Ильин, 18 февраля— ля —  И. В. Викторова.



♦  ДЕЛЮ СЬ ♦

Чистый
родник
поэзии

Два дня в Ковдоре вы
ступала с лекциями мос
ковская поэтесса, член Сою
за писателей СССР Ираида 
Потехина.

В семнадцатой и восем
надцатой школах гостья 
встретилась со старше
классниками, прочитала 
свои стихи о тружениках 
не только романтических, 
но и самых скромных про
фессий. Многие произведе
ния поэтессы вдохновлены 
Севером — Потехина роди
лась и выросла в Архан
гельской области.

С интересом прослушали 
лекции об этике взаимоот
ношений на работе, дома и 
в гостях работники управ
ления комбината «Ковдор- 
слюда» и треста «Ковдор- 
строй». Ираида Акиндинов- 
на рассказала о себе, по
знакомила слушателей с 
географией своего творчест
ва, вдохновенно прочитала 
десятки стихотворений.

Прикосновение к поэзии 
всегда обогащает, придает 
заряд бодрости. Вот поче
му в тот вечер, 22 января, 
товарищи рас х о д и л  и сь  
удовлетворенные и, я бы 
■"казала, даже просветлен- 

ie.
М. ильютович,

ответственный секре
тарь городского об
щества «Знание».

•к -к *
А первого февраля клуб 

любителей поэзии порадо
вал своими стихами ковдор
ский поэт Эдуард Оксин. 
Эдуард Викторович просто 
и задушевно читал стихи о 
природе, о людях труда, о 
новостройках и даже о.- 
технологии получения же
лезного концентрата. Но 
наиболее тепло были при
няты детские стихи поэта: 
«Комочки на снегу», «Моя 
елка», «Мир мальчугана», 
«В детский сад я опоздал», 
образно раскрывающие мир 
детства.

Члены клуба пожелали 
молодому поэту творческих 
успехов и выразили надеж
ду в скором будущем уви
деть его стихи, изданными 
отдельной книгой.

Ф. УЗЕНБАЕВА 
заведующая библиоте
кой ДК.

Аплодисменты 
швеям

Выступление коллектива 
художественной самодея
тельности обогатительного 
комплекса на фестивале по
радовало товарищей по ра
боте. Но, на наш взгляд, 
в успехе самодеятель
ных артистов есть за
слуга и работников ателье 
Ковдорского комбината бы
тового обслуживания. Это 
они в короткий срок, всего 
за пять суток, пошили кос
тюмы для 80 человек. И по
шили отлично. Кто высту
пал на сцене, тот знает, что 
отвлечь, испортить настрое
ние может даже оторван
ная пуговица. А тут 80 че
ловек чувствовали себя так, 
вроде выступали в привыч
ных удобных костюмах. 
Артистам зрители в знак 
благодарности аплодируют. 
На этот раз весь наш кол
лектив аплодирует швеям 
комбината бытового обслу
живания. И, думается, нас 
поддержат.

Н. ЖИГАЛЬЦЕВ, 
председатель фабкома 
обогатительного ком
плекса.

! ♦  КАНИКУЛЫ i

Экономика 
с географией

«Мраморный дворец в 
Ленинграде облицован ро
зовым камнем Карелии», — 
закончила свой рассказ 
учительница.

Саша Синицкий задумал
ся. Ему живо представи
лись граненые плиты мра
мора и гранита. Его давно 
манила геология. До само
забвения. И география то
же. И, конечно же, после 
школы он пошел в Ленин
градский горный институт. 
Теперь он учится на тре
тьем курсе.

Он — не романтик. В 
смысле вздохов по поводу 
рассветов и ромашек. Счи
тает, что самая большая 
красота — в трудной на
пряженной работе, где са
мое ценное — мужество и 
дружба. И пусть часто бы
вает тяжело, напрягаешь 
волю и самообладание — 
впереди много прекрасных 
открытий. И когда Саша 
окажется там, где скалы и 
каменные осыпи, где бур
ные речки избороздили 
гранит, а синие озера от
дыхают среди обрывов и 
глыб, он вспомнит свер
кающий камень Ленин
градского дворца, о кото
ром рассказывала учитель
ница. Рассказывала на уро
ках географии в Ковдоре.

Галя Березкина — сту
дентка Гомельского универ
ситета. Она учится на чет
вертом курсе финансово- 
экономического факультет 
та. В общем-то поступать 
туда не собиралась и по
пала как бы случайно. Но 
теперь не жалеет. «У нас 
вообще очень интересно, 
дружный коллектив, инте
ресные вечера, КВНы», — 
говорит Галя. Самое же 
главное она поняла, как 
важна профессия экономис
та. Абстрактные математи
ческие формулы и задачи, 
которые так досаждали на 
уроках и дома, обросли на 
лекциях и во время практи
ки «мясом» реальной жиз
ни.

Оба — выпускники шко
лы № 17, с обоими я 
встретилась во время сту
денческих каникул, они бы
ли рады свиданию с род
ным городом. Гуляли по 
улицам, были на танцах и 
в бассейне. А 4 февраля 
более ста выпускников 
встретились на традицион
ном вечере в стенах род
ной школы.

И. КОРМИЛИЦЫНА,
ученица 10 класса «В»
школы № 17.

ф  НА ПРИЗ «Р УД Н О ГО  К ОВ ДО РА» ф

120 увлеченных, не считая болельщиков
Мин/вшая суббота раз

решила все сомнения. В 
украшенный ф л а г а м и  
спортзал школы № 18 под 
звуки марша входили фут
болисты. Торжественное по
строение. Рапорт председа
теля ■ спортивно-технической 
комиссии соревнований учи
теля физкультуры школы 
№ 18 В. Н. Нероды.

ний позволил организовать 
чемпионат в городском мас
штабе.

Спортсменов поздравил 
секретарь комитета ВЛКСМ 
треста «Ковдорстрой» Г. 
Миронов и председатель 
нештатного городского со
вета физкультуры В. Тор- 
бин. Пионеры прочли стихи, 
специально написанные к

Хочешь ехать— 
мерзни

Газета уже несколько раз 
печатала возмущенные 
письма рабочих цеха тех
нологического транспорта 
по поводу неудовлетвори
тельной работы городских 
автобусов. Насколько мы 
знаем, дело там не сдвину
лось. Зато еще хуже стало 
на другом маршруте, кото
рый обслуживает шахтеров 
рудника «Ковдор». Хотя 
наше предприятие, так же 
как и Ковдорский ГОК, 
возмещает автопарку воз
можные убытки за перевоз
ку рабочих.

3 февраля 70 рабочих 
мерзли почти час на оста
новке и в конце концов 
опоздали на работу. 3 фев
раля уже не доверяли ав
тобусу, пошли пешком. А 
ведь мороз был под сорок 
градусов.

Согласно договору с ав
топарком на линии долж
ны курсировать два авто
буса, а выходит один. Вот 
и вся арифметика.

В. ЩЕПИН, 
председатель рудкома 
рудника «Ковдор».

Здесь надо сделать от
ступление. Далеко не слу
чайно, и даже символично, 
что открытие турнира было 
назначено и прошло в во
семнадцатой школе. Имен
но там ковдорский мини- 
футбол делал первые ша
ги, именно многолетний 
опыт школьных соревнова-

турниру (сюрприз!).
— Равнение на флаг! 

Флаг соревнований под
нять капитану команды 
«Строитель» В. Денисову, 
ветерану футбола Н. С. 
Сеину и капитану «Юности» 
Сереже Барышеву!

В заключение ребята из 
восемнадцатой школы по

казали наглядный урок ми
ни-футбола. В товарище
ском матче сборных шестых 
и седьмых классов было 
все: комбинации, быстрые 
проходы, финты и, конечно, 
голы.

Расходились в предвку
шении завтрашних матчей.

И грянул бой!
Судья показывает на 

центр. Василий Щербина за
бивает первый гол турни
ра. Возглавляемая им 
«Искра» переиграла «Авто
мобилист» — 10:4. Коман
да «Вперед» выиграла у 
«Электрона» — 5:3. «Гео
лог» в упорной борьбе взял 
верх над «Металлистом»— 
8:6. «Мотор» одолел «Шах
тера» со счетом 7:2. 11 мя
чей забил «Бессмертник» 
в ворота «Звезды», а про
пустил лишь 7. «Обогати
тель» нанес поражение «Ме
таллисту» — 11:6. «Гор
няк» выиграл у «Мотора» 
— 8:6. «Юность» добилась 
победы над «Шахтером» — 
6:5.

В списке бомбардиров 
два лидера: С. Ручкии из 
команды «Мотор» забил п 
двух играх шесть голов, 
столько же на счету Н. Сен
на («Бессмертник»), но в 
одной встрече. По 4 гола в 
одной игре забили: В. Ива
нов («Геолог»), С. Лукьян- 
цев («Обогатитель»), и Н 
Котик («Горняк»).

В составах играющих 
команд по 8 и более фут
болистов. Самая длинная 
«скамейка запасных» у 
«Шахтера» — 19 спортсме
нов. Одновременно на поле 
вышли лишь трое, осталь
ные ждут своего выхода,

РАСПИСАНИЕ

предварительных 
игр в подгруппах

II ТУР, 7 ФЕВРАЛЯ
«Электрон» — «Обогатитель»
(Ю).
« З везда»—«Металлист» (10.45). 
«Заря» — «Мотор» (11.30). 
«Горняк» — «Искра» {12.15). 
«Автомобилист» — «Юность»
(13.00).
«Бессмертник» — «Вперед»
(13.45).
«Геолог» — «Электрон» (14.30). 
«Автомобилист» — «Шахтер»
(15.15).
«Заря» — «Юность» (16.00).

III ТУР, 8 ФЕВРАЛЯ
«Заря» — «Горняк» (10). 
«Бессмертник» — «Электрон»
(10.45).
«Обогатитель» — «Звезда»
(11.30).
«Юность» — «Искра» (12.15). 
«М еталлист»—«Вперед» (13.00). 
«Автомобилист» — «Мотор»
(13.45).
«Геолог» — «Обогатитель»
(14.30).
«Заря» — «Шахтер» (15.15). 
«Бессмертник» — «Геолог»
(16.00).

IV ТУР, 14 ФЕВРАЛЯ
«Вперед» — «Звезда» (10). 
«Автомобилист»—«Заря» (10.45). 
«Металлист» — «Электрон»
(11.30).
«Мотор» — «Искра* (12.15). 
«Горняк» — «Юность» (13.00). 
«Бессмертник» — «Обогати
тель» (13.45).
«Шахтер» — «Горняк» (14.30). 
«Геолог» — «Вперед» (15.15).

V ТУР, 15 ФЕВРАЛЯ
«Искра» — «Заря» (10.00). 
«Автомобилист» — «Горняк»
(10.45).

Спортивная хроника
«М отор» — «Ю ность» (11.30). 

«Ш ахтер» — «И скра» (12.15). 
« З в езд а» —«Электрон» (13.00). 
«Бессмертник» — «М еталлист»
(13.45).
«Геолог» — «Звезда»  (14.30). 
«О богатитель» — «Вперед»
(15.15).

М есто проведения — спортзал 
учебного ком бината треста 
«К овдорстрой».

* * *
Хоккеисты закончили со

ревнования первого тура 
районного первенства, про
ходившего с 28 января по 
1 февраля на корте спорт
комплекса Ковдорского 
ГОКа. На первом месте — 
сборная Ковдорского ГОКа, 
которую готовил к сорев
нованиям тренер Л. Ю. Ро
занов. Второй тур пройдет 
в городе Апатиты.

С. НЙКАНДРОВ, 
методист спортком
плекса.

* * *
В день соревнований на трас 

се «Л ы жня-76 зовет!» , посвя
щ енных открытию  зимней олим
пиады , погода проверила х а 
рактер  участников конкурса. 
Н есм отря на трид цатиградус
ный мороз, истинные поклонни
ки лы ж ного спорта были на 
месте старта ровно в установ
ленное, врем я.

М ороз все ж е  внес корректи
вы: заб ег  проводился по м ало
му кругу — 2 килом етра. П ер
вое место зан ял  прошлогодний 
победитель слесарь обогати
тельного ком плекса И . Серги-

еико. О тличились так ж е  мастер 
электроц еха А. Филинский, 
медсестра А. Вторуш ина, ш коль
ник И горь Кваш нин. Всей 
семьей явились Л ебедевы  и 
Григорьевы.

З а  31 января  и 1 ф евраля  на 
контрольном пункте конкурса 
вы дано 36 талонов. Ковдорча- 
не прошли у ж е  на лы ж н е 6.465 
километров.

И. А Н И КИ ЕВ, 
председатель ДСО «Труд» 
К овдорского ГОКа.* * *

Ж ен ск ая  волейбольная ком ан 
да  О РС а создана недавно, но 
на первых ж е соревнованиях 
в зачет спартакиады  ГОКа 
она доби лась победы. Хочется 
отметить стабильную  игру 
Т ам ары  Полютиной и Галины 
П лотницкой, тверды й характер  
Ольги Гирценок, уравновеш ен
ность Н атальи  Ереминой и 
юной Л ю де Черныш евой.

Волейболистки О РС а уверен
но вы играли у ком анды  отде
ла технического контроля и 
преодолели сопротивление во
лейболисток управления.

П обедой закон чи лась и то 
вари щ еская  встреча с ком ан 
дой цеха КИПиА, хотя сопер
ницы вы ставили на игру д еву 
шек из подш ефного класса , уж е 
имеющих опыт ответственны х 
соревнований.

Ж аль , что нет сборной 
ком анды  ком бината, с которой 
зан им ался  хотя бы тренер-об
щ ественник. П оэтом у нет воз
можности д л я  участия в сорев
нованиях более крупного мае 
ш таба. П ора бы подум ать и 
создании волейбольной секции 
чтоб мож но было зани мятье-» 
хотя бы два  раза  в неделю .

Т. ДОНЧЕН К О ВА  
методист производственной 
гимнастики О РСа.

волнуются. Подсказывают 
болельщики. Им как всегда 
виднее.

Игры первого тура по
казали, что интерес к со
ревнованиям велик. Коман
ды отнеслись к делу со 
всей серьезностью. Обидное 
исключение — футболисты 
ОРСа, которые прислали 
именную заявку, но не
явились на открытие тур
нира и первый матч. Реше
нием оргкомитета «Спар
так» снят с розыгрыша. 
Взамен к соревнованиям 
допущена «Заря» (рудник
«Ковдор» горно-обогати
тельного комбината «Коа- 
дорслюда»).

Хочется отметить футбо
листов Чалмозера,, которым 
пришлось проделать неми
лый путь, но «Шахтер» 
явился без опозданий.

Те, кто посетил первый
тур, разделят мнение, что 
турнир нужный, интерес
ный. Конечно, есть и про
счеты. Больше всего наре
каний вызывает неподго
товленность помещения клу
ба «Искра»: нет бортиков, 
ограждающих поле, плохо 
решен вопрос с размеще
нием зрителей. В будущем 
придется учитывать все не
достатки нынешнего пер
венства: ведь по просьбе
участников и болельщиков 
такой турнир , решено еде 
лать традиционным.

В связи с этим и главный 
приз — Кубок редакции га
зеты «Рудный Ковдор» ста
нет переходящим. Многие 
организации города уста
навливают дополнительные 
призы. Приз бригады имени 
Анатолия Бредова построй
кой треста «Ковдорстрой» 
намеревается вручить луч
шему игроку турнира. ГОК 
«Ковдорслюда» отметит 
призами лучшего бомбар
дира и наиболее отличив
шегося ветерана футбола. 
Приз лучшему молодому 
игроку учреждает школа 
№ 18.

Турнир на приз «Рудного 
Ковдора» открылся в день 
финала международных со
ревнований по мини-футбо
лу на приз «Недели». Мы 
как бы приняли эстафету 
и должны пронести ее до
стойно.

Е. ТРУБИН.
К огда верстался этот помер, 

пришло сообщ ение о том, что 
Ковдорский горотдел милиции 
учредил приз д л я  сам ого кор
ректного игрока.

На верхнем снимке:
«... Мы хотим, чтоб город 

чаше
На парады выходил!».
В центре:
«Начинающим

в футболе —
Светлую дорогу!
Приходите, ветераны,
Младшим на подмогу».
Текст к снимкам взят из 

приветствия пионеров фут
болистам города.

Фото А. Жукова.
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КАК С ГУСЯ ВОДА

О ТКРЫ ВШ И
KDHBEPT

Сколько унижений и обид 
приносит пьяница. И беда 
в том, что материальное 
наказание за проступок — 
незначительное, а  вот мо
ральное давит на семью. 
Фамилии «посетителей» 
медвытрезвителя публикует 
«Рудный Ковдор». А крас
неют за них дети и родст
венники. Пьяницам, поте
рявшим совесть, в лучшем 
случае наплевать на все, в 
худшем — есть причина 
снова... напиться. И им не 
стыдно перед своим рабо
чим коллективом. А если 
бы в, коллективе знали, как 
страдают от этого дети, 
особенно старшеклассники. 
Хорошими родителями гор
дятся, а как стыдно за 
плохих! Ковдор — город 
маленький, почти все знают 
друг друга. Долго идут пе
ресуды и расспросы, и ча

ще всего укоряют пьяница
ми. Получается, что семья 
и несет все на своих пле
чах.

На работе их как бы 
больше «понимают»: слегка 
пожурят да посмеются. 
Еще много снисходитель
ности к пьяницам. А пора 
уже спрашивать построже, 
чтобы они сами краснели 
за себя и несли настоящее 
наказание. Пусть даже 
семья пострадает матери
ально, но чтобы наказание 
было ощутимым. Для таких 
людей ничего не значит по
теря премии или тринадца
той зарплаты. А снисходи
тельное отношение помога
ет им еще ниже опуститься.

Хотелось бы надеяться, 
что руководители на произ
водстве, особенно мастера, 
перестанут быть добреньки
ми дядями. И пусть дети 
спокойно читают газеты, 
без страха заглядывают в 
«Рудный Ковдор», где мо
жет среди других пьяниц 
названа фамилия их отца.

В. БЕЗУХОВА.*
*  *  *

Мне стыдно назвать свою 
фамилию, и все потому, что 
муж — пьяница. Не знаю, 
что делать, как вернуть его 
в жизнь. В милицию обра
щаться стыдно: он уже по
жилой, кроме того — ин
женерно-технический работ
ник. Д а и не пьет с поне
дельника до пятницы. А 
приходит пятница — пьет 
в выходные день и ночь, 
дебоширит дома. Прошу 
опубликовать это письмо. 
Может быть, предложите, 
как спасти этого пьяницу?

В. ИВАНОВА*
*Фамилии по просьбе ав

торов писем изменены.

По просьбе редакции письма о пьяницах 
комментируют: врач, инспектор профилакти
ки, инспектор ГАИ и народный судья.

В р а ч :  К а л е к и  
по собетвенному желанию

Пьянство — зло, это зна
ют все. Оно расшатывает 
семейные устои, толкает на 
антиобщественные поступ
ки, отравляет быт. Сильно 
бьет алкбголь и по здо
ровью самого пьющего: 
резко снижает умственную 
и физическую работоспо
собность, ослабляет сопро
тивление организма к ин
фекциям, способствует за
болеванию внутренних ор
ганов, поражает централь
ную и периферическую 
нервную систему.

Систематическое употреб
ление алкоголя раздража
ет слизистую оболочку же
лудка и приводит к гастри
там ft язвенным болезням.. 
Особенно страдает печень: 
возникает алкогольный ге
патит, происходит 'жировое 
перерождение печени с пе
реходом в цирроз. Подвер
гается перерождению и 
сердца Алкоголизм приво
дит к витаминному голоду.

Тяжелым последствием 
хронического алкоголизма 
являются психические за
болевания: белая горячка,
алкогольный параноид.

Алкоголизм родителей — 
одна из главных причин 
слабоумия у детей. Пья
ные отцы и матери обрека
ют своих будущих детей 
на инвалидность, физиче
ское и психическое уродст
во, лишают счастливого 
детства и будущего.

Лечение алкоголиков про
водится в психоневрологи
ческом диспансере города 
Апатиты. При Ковдорской 
поликлинике больные лечат
ся амбулаторно. В 1975 го
ду направлено на стацио
нарное лечение в нарколо
гическое отделение диспан
сера 90 человек. О резуль
татах судить рано, так как 
бывают случаи, когда чело
век, вылечившись, начинает 
из-за своей бесхарактер
ности пить снова. Сейчас 
медикам помогают специ
альные комиссии, дружин
ники, которые интересуют
ся бытом, досугом прошед
ших курс лечения алкого
ликов.

Л. ЧАУСОВА, 
врач - невропатолог 
Ковдорской больницы.

ОСТАНОВИСЬ, 
П О К А  

НЕ ПОЗДНО

-p’jvEi,

Щ
j g f

Инспектор профилактики: 
Б е з  р е б р а

Пьянство о т д е л ь н ы х  
граждан наиболее тяжко 
сказывается на самых близ
ких людях — членах семьи 
алкоголика. О каком удсх^, 
летворении моральных по
требностей домочадцев мо
жет идти речь, если «глава 
семьи» систематически пьян
ствует, тратит значитель
ную часть заработка на ви
но? Нет в таких семьях и 
нормальных человеческих 
взаимоотношений. Вот при
мер: Н. Д. Цицин, плотник 
РСУ, в 1975 году вернулся 
из лечебно-трудового про
филактория. Он снова пьет, 
дома устраивает скандалы, 
угрожает жене, которой в 
прямом и переносном смыс
ле истрепал все нервы.

А если пьяница не рабо
тает? И. К. Васильев в те
чение года достает средст
ва на выпивку так: обходит 
утром помойки и собирает 
пустые бутылки. На этом 
поприще он «заработал» 
перелом бедра: в пьяном
виде угодил в подвал вме
сте с мешком пустой посу
ды.

Дети становятся сирота
ми при живой матери, если 
она пьяница. Еще хуже, 
когда попадают под ее 
влияние. Пьет А. Г. База
нова, дома у нее трое де
тей (остальные в интерна
те). Сын Александр (1952 
года рождения) не работа
ет с мая 1975 года, живет

на иждивении работающих 
брата и сестры, которым 
нет и восемнадцати. Вече
рами Александр «дежурит» 
у продовольственных мага
зинов, ищет напарников 
для выпивки. Нередко квар
тира Базановых становится 
притоном для пьяниц, где 
собираются молодые ребя
та.

Борьба с пьянством бу
дет успешной, когда в нее 
вклйчится каждый гражда
нин. Искоренение алкого
лизма — задача каждого 
из нас.

О. НАЙ, 
инспектор профилак
тики Ков д о р с к о г о  
ГОМ.

Инспектор ГЛИ: 
Руль в дрожащих руках

А в т о п о р т р е т ы
ОХ УЖ ЭТИ ОБЪЯСНИТЕЛЬНЫЕ

БЕЗ ПРИСМОТРА
Ввиду уезда жены на 

курсы, я остался с сыном и 
позволил себе выпивать по
сле работы и до того на- 
выпивался, что на утро не 
мог даже подняться. Так 
продолжалось, пока не
кончились деньги. Ждешь, 
когда откроется магазин, 
чтобы опохмелиться, и ста
нет легче и, таким образом, 
наберешься до вечера, а

наутро —  то же самое. 
Дошло до отравления ж е
лудка. Если бы была жена 
дома, то, конечно, этого не 
случилось бы.

С. БЕСПАЛОВ, груз
чик базы ОРСа, 1 но
ября 1975 г.

«Я ВАС ПРОСИЛ...»
5 ноября 1975 года я был 

в гостях, выпил. Пришел 
утром в контору с по
хмелья просить у вас один

Многие из автотранспорт
ных преступлений, в том 
числе и с тяжелыми по
следствиями, совершены во
дителями в состоянии опья
нения. Что автомобилем 
нельзя управлять в пьяном 
виде, знают все. Но даже 
небольшая доза алкоголя 
(кружка пива!) — приво
дит к нарушениям функций 
организма, особенно страш
но — замедляет реакцию. 
У выпившего водителя те
ряется точность гЛазомера, 
рассеивается внимание, на
рушается координация дви
жений, появляется неоправ
данная «смелость».

При скорости движения 
40—50 километров в час и 
времени реакции 0,8—1,0 
секунды автомобиль успе
вает пройти до вступления 
в действие тормозов — о г 
9 до 14 метров пути. 50 
граммов водки удлиняют1 
этот отрезок вдвое.

Недопустимо управление 
автомобилем и. в состоянии 
похмелья, за рулем не дол
жен находиться человек, у 
которого дрожат руки, бо-

дснь без содержания, а вы 
отказали.

Н. ГОНЧАРОВ, сле
сарь РСУ.

ОШИБСЯ
АДРЕСОМ

28 января я ночевал в 
общежитии, в котором не 
прописан. Утром пришли 
два работника милиции 
вместе с комендантом об
щежития и потребовали у 
меня паспорт. Они начали 
звонить ко мне на работу, 
но не дозвонились. Сказа
ли мне, что я свободен, и 
я пошел на работу. В 9-30

лит голова.
Н. Г. Слесарев выехал с 

базы ОРСа на автомашине 
ГАЗ-66, выпив на работе 
водки. Двигаясь по улице 
имени Ленина, он совер
шил левый поворот напро
тив спорткомплекса и не 
пропустил идущий навстре
чу «Москвич». Что стало с 
«Москвичом», вы видите на 
снимке. Водитель и пасса
жир получили телесные по
вреждения, и были госпита
лизированы. А виновник 
аварии был настолько пьян, 
что его пришлось отпра
вить в медвытрезвитель. 
Против Слесарева возбуж
дено уголовное дело.

Каждый случай управле
ния автомобилем в нетрез
вом состоянии разбирается 
на заседании администра
тивной комиссии Ковдор
ского ГОМ. За 1975 год 50 
человек были лишены води
тельских прав, из них 22... 
владельцы личных автома
шин.

В. МАКАРЕНКОВ, 
старший инспектор до
рожного надзора

я уже был на экскаваторе 
№  4. «Г

Обещаю, что в этом об
щежитии ночевать не буду.

B. АСТАШОВ, слесарь 
РСУ.

ПРОСТИ, СЫНОК!
Я пришел на работу с 

похмелья. 8 января 1976 го
да у меня было с собой 
полмаленькой, я ее в ду
шевой выпил. А  7 января у 
моего сына был день рож 
дения, и я потому похме
лялся, в чем и объясняюсь.

C. КРИШТАФУК, еле- 
сарь РСУ.

Тропинка 
в пропасть
Более половины граж

данских дел, поступивших
в Ковдорскую сессию Апа- 
титского суда, связаны с
пьянством. Но этой причи
не распались семьи А. И. 
Дикого — рабочего Ков
дорского ГОКа, В. В. Ни
китина — мастера треста 
«Ковдорстрой» и некоторых 
других. На грани распада 
семьи В. И. Хайкара — 
рабочего ОРСа, И. Н. То- 
зика — рабочего СМУ-5.

Удел пьяниц — болезнь, 
трудно поддающаяся лече
нию — хронический алко
голизм. В 1975 году на
правлены в лечебно-трудо
вой профилакторий В. И. 
Коршук — пожарник 
НГ1Ч-12, А. А. Пивоваров 
— разметчик Ковдорского 
леспромхоза и еще ряд 
других алкоголиков. Но это 
не все. Пожалуй, самое от
вратительное явление—пья
ница-мать, не заботящаяся
0 воспитании детей. Суд 
лишает родительских прав 
таких «матерей», в их чис 
ле в 1975 году оказались 
А. Р. Зиборова, Г. К. Сту- 
канова.

Отец двоих д е т е й
М. Л. Протасюк, ра
ботавший в ЖКК треста 
«Ковдорстрой» угрожал 
убийством из обреза же
не, за что был осужден на
1 год 6 месяцев лишения 
свободы с применением 
принудительного лечения or 
алкоголизма.

Ю. А. Сергеев, шофер 
автотранспортного пред
приятия ГОКа «Ковдор- 
слюда», неоднократно, бу
дучи пьяным, избивал жену. 
Злостный хулиган осужден 
на 2 года 6 месяцев лише
ния свободы с обязатель
ным привлечением к труду.

Хочется, чтобы гражда
не, которые могут быть 
привлечены к ответственно
сти из-за пристрастия к 
спиртному, сделали нужные 
выводы и избавились от 
страшного порока.

В. КОЧЕРОВ, 
народный судья.

Редактор Я. МАХЛИН.

♦  ДАЕМ  СПРАВКУ ♦

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

7 февраля — Слет школь
ников — комсомольских ак
тивистов. Лекционный зал 
(14); вечер отдыха коллек. 
тива цеха подготовки про
изводства. Танцевальный 
зал (19).

8 февраля — Клуб «Пио
нерия» «Бери с коммунис
тов пример» (13).

8 и 9 февраля — Концерт 
эстрадного ансамбля цыган 
«Ягори» (8-го: 18-30, 21, 
9-го: 12, 19 и 21-30).

11 февраля — Киноклуб 
«Подвиг» (18-30).

14 февраля — Конферен
ция географического обще
ства. Лекционный зал (151.

+
К И Н О :

6 февраля — «Погоня» 
(19).

7 февраля — «Волшеб
ный сундук» (12-30), «Бла
городный вор» (14, 16, 18).

8 февраля — «Напрасные 
огорчения» (10-30).

10 февраля — «Погоня» 
(18, 21).

11 февраля — «Поеди
нок» (19).

12 февраля — «Жить лю 
бовью» (17, 19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«Ю Н О СТЬ»
6—8 февраля — «Не мс 

жет быть!» (6-го: 12, Г 
16, 18-15, 20, 22; 7—8 V 
12, 14, 16, 18, 20, 22).

9 февраля — «Майор Х> . 
баль», в двух сериях (И , 
16, 18-30, 21).

10—11 февраля — «Не 
знакомый наследник» (14, 
18-15, 20, 22), «Бриллиан
товая рука» (12, 16).

13—15 февраля — «От 
зари до зари» (13-го: 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22; 14— 
15-го: 12, 14, 16, 18, 20,
22).

В о з м о ж н ы  изменения. 
Следите за рекламой.

+
ЛУЧШЕ НОВОГО

Химическая чистка о д е ж 
ды —  прекрасное средство 
для восстановления гигие
нических свойств ткани.

Для более полного уд ов
летворения населения ус 
лугами по химической чист 
ке и краш ению  одеж ды  в 
вашем городе открыт спе
циализированный прием
ный пункт: ул. Слюдяная,
1, кв. 1.'

Приемный пункт открыт 
с 12-00 до 20-00 часов, пе
рерыв с 14-00 до 16-00, в 
субботу с 12-00 д о  18-00, 
выходной —  воскресенье.

Приемный пункт прини
мает для перекраш ивания 
в лю бой цвет нейлоновые 
м уж ские сорочки, которы е 
в процессе носки пож елте
ли, потеряли товарный 
вид.

Сроки исполнения зака
зов значительно сокраще
ны.

Пользуйтесь услугами 
апатитской фабрики хим и
ческой чистки и крашения 
одежды)

Администрация.

ВСЕГДА РАДЫ!
ВАШЕМУ ПРИХОДУ: 
улица Ленина, 8. 
ВАШЕМУ ЗВОНКУ: 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВАШЕМУ ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, И. П. 
ВАРНИ НА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише нарезал 
Л. Д . НАБАТОВ, печатали 
Р. Я. СОБОЛЕВА, К. И. 
АНТУШЕВА.

♦  ДАЕМ СПРАВКУ ф
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 1557
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МОИММРЕШ!

Поздравляем!
Решением б ю р о  обкома  

КПСС, областного Совета 
депутатов трудящ ихся, пре
зидиума областного совета 
проф сою зов и б ю р о  обко  
ма ВЛКСМ в «Областную  
Книгу Почета» занесены :Щ  

Коллектив школы № 17 
(директор Ф. И. Семенова, 
секретарь парторганизации 
Л. В. Дей-Бубнова, пред
седатель месткома Д . С. 

Д у м ен ю к);
Бригада столяров СУ 

Отделстрой» треста «Ков- 
\^ т р о й »  (бригадир Н. А. 
Ф ай л о в);

 ̂ • укрупненная лесозагото
вительная бригада Ковдор- 
ского леспромхоза (брига
дир М. А. Попов);

Коржаченко Е. Д .—шту
катур-маляр строительного 
управления «Отделстрой» 
треста «Ковдорстрой»;

Цапаев А. Г. — старший 
машинист экскаватора руд
ника «Ковдор» ГОКа «Ков- 
дорслюда».

В «Книгу трудовых по 
дарков XXV съезду КПСС» 
занесены:

Коллектив горно-обога
тительного комбината «Ков- 
дорслюда» (директор М. В. 
Мльютович, секретарь нарт- 

пт Р- Т- Гайсин, предсе- 
’ > профкома Н. С. Ве

ко, секретарь комите- 
-  ДКСМ  Ю. М. Савчея-

. Ки..лектив участка дроб
ления обогатительного ком
плекса Ковдорского горно- 
обогатительного комбината
(начальник участка А. Г. 
Фрухтбейн, партгрупорг
А. А. Казаковцев, предсе
датель цехкома В. Н. П ет
ров, секретарь комсомоль
ской организации В. А. За- 
ставский).

Комплексная бригада 
строительно-монтажного уп
равления «Промжилстрой» 
треста «Ковдорстрой» (бри
гадир В. И Нехоца).

Бриг; да горнорабочих 
р у д и и а  «Ковдор» горно- 
обог^гительного комбината 
«Ков. орслюда» (бригадир 
П. Н . Земчонок).

Укрупненная лесозагото
вительная оригада Ковдор
ского 'леспромхоза (брига
дир Ф М. Родионов).

Экипаж экскаватора уп
равления механизации тре
ста «Ковдорстрой» (стар
ший машинист Г. А. Л ома
кин).

Экипаж экскаватора руд
ника «Ковдор» горно-обога
тительного комбината «Ков- 
дорслюда» (старший маши
нист А. Г. Ц апаев).

Экипаж бурового станка 
рудника «Железный» Ков
дорского горно-обогатитель
ного комбината (старший 
машинист А. И. Филатов).

Богданов И. П. — шофер 
цеха технологического тран
спорта Ковдорского горно- 
обогатительного комбината.

Войтенко М. И. —  шофер 
цеха технологического тран
спорта Ковдорского горно- 
обогатительного комбината.

Химич Ю. Ф. — шофер 
автоколонны № 2 горно- 
обогатительного комбината 
«КаддорСлюдак

ВО ВСЕСОЮЗНОМ
Коллектив рабочих, ин

женерно-технических работ
ников и служащих железо
рудной обогатительной фаб
рики Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
завоевал третье место во 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании за чет
вертый квартал 1975 года.

ЗНАМЯ И ВЫМПЕЛ
Бюро обкома ВЛКСМ по

становило: по итогам смот
ра комсомольскую органи
зацию Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
наградить переходящим 
вымпелом обкома ВЛКСМ.

По итогам районного 
смогра комсомольская орга
низация Ковдорского ГОКа 
заняла в IV квартале 1975 
года первое место по вто
рой группе предприятий и 
награждена Красным зна
менем Кировского горкома

комсомола.
Комсомольске - молодеж

ная смена участка дробле
ния признана победителем 
районного смотра в IV 
квартале и награждена 
вымпелом обкома ВЛКСМ.
ОТЛИЧНОЕ НАЧАЛО

На руднике «Ковдор» со
здана комсомольско-моло
деж ная бригада, место ее 
работы — очистная камера 
№ 2. Возглавил коллектив

опытный бригадир Ю. М. 
Сафронов, групкомсоргом 
избран В. И. Зож жер.

Коллектив взял на себя 
повышенные социалистиче
ские обязательства в честь 
XXV съезда КПСС и на 
первый год пятилетки. В 
частности, годовой план от
бойки, откатки и добычи 
слюды — выполнить к 20 
декабря. И ритм, набран
ный бригадой, в январе, 
позволяет надеяться, что

комсомольско - молодеж
ный коллектив свое слово 
сдержит. В первом месяце 
первого года пятилетки то
варищи выполнили задание 
по отбойке горной массы 
на 121,5.

В. ПУЧКА, 
с е к р е т а р ь  бюро 
ВЛКСМ рудника «Ков
дор» комбината «Ков- 
дорслюда».

НИ ГРАММА В ОТХОДЫ
Руды Ковдорского место

рождения содержат кроме 
магнетита пятиокись фос
фора, бадделеит, редкие 
металлы. Это было извест
но давно. Еще в 8-й пяти
летке велись широкие науч
но-исследовательские рабо
ты, чтобы выявить возмож 
ности комплексного исполь
зования всех полезных ком
понентов, содержащиеся в 
руде. Были привлечены на
учные силы Кольского фи
лиала Академии наук 
СССР, ведущих институтов 
«Механобр», «Гипроруда», 
минерального сырья и дру
гих.

В результате была разра
ботана технология ком
плексного обогащения руд 
с получением железного, 
апатитового, бадделеитово- 
го и некоторых других кон
центратов.

Д евятая пятилетка стала 
для парторганизации, для 
всех тружеников Ковдор
ского горно-обогатительного 
комбината пятилеткой пре
творения в жизнь этих пла
нов — построена апатнто- 
бадделеитовая фабрика. Все 
эти годы продолжалось по
лупромышленное испытание 
на опытной установке, на 
которой отрабатывалась 
технология получения апа
тита и бадделеита.

На ковдорскую землю 
пришла вторая молодость. 
Апатито-бадделеитовая ф а
брика стала Всесоюзной 
ударной комсомольской 
стройкой. Это ли не под
тверждение значения, кото
рое страна придает ковдор- 
скому апатиту!

Новые заботы легли на 
плечи эксплуатационников 
железорудной обогатитель
ной фабрики и рудника 
«Железный». Надо было 
уже в период строительст
ва фабрики осваивать и от
лаживать режим работы, 
необходимый для АБОФ, 
научиться шихтовать руду 
в забое не по двум, как 
раньше, а уже по 5 компо
нентам. Надо было обучить 
кадры, поэтому большая 
группа работников комби
ната отправилась на ком 
бинат «Апатит» осваивать 
новое производство.

Перед строителями и за 
казчиком стояли жесткие

сроки и 1973 и 1974 годы 
можно по праву назвать го
дами напряженнейшего тру
да.

Никогда прежде «Ков
дорстрой» не выполнял за 
столь короткое время такие 
объемы. Естественно, кол
лектив комбината оказывал 
строителям посильную по
мощь, а партийная органи
зация и администрация счи
тали своей обязанностью 
направлять на стройку лю
дей, транспорт, бульдозеры.

Именно благодаря тому, 
что апатито-бадделеитовую 
фабрику строил весь Ков
дор, задача была решена — 
30 декабря 1974 года было 
прокручено все технологи
ческое оборудование. Н а
чался новый и не менее 
трудный этап — освоение 
фабрики и вывод ее на 
проектную мощность.

В девятой пятилетке пар
тийная организация наце
ливала тружеников комби
ната на дальнейшее пере
вооружение железорудного 
производства. Были замене
ны магнитные сепараторы 
устаревшей конструкции но
выми, более производитель
ными сепараторами, прове
дено много работ, направ
ленных на модернизацию 
обогащения, в том числе 
и переход на двухстади
альное измельчение, на ав
томатическое управление от
дельными процессами. (Под
робно о деятельности парт
организации железорудной 
обогатительной фабрики и 
обогатительного комплекса 
в годы минувшей пятилетки 
— см. «Рудный Ковдор» от 
17 октября 1975 г. — Ре
дакция).

Длительная эксплуатация 
большегрузных автомоби
лей БелАЗ-540 показала их 
хорошие эксплуатационные 
качества, но увеличение 
объемов производства по
ставило перед коллективом 
комбината задачу перево
оружить карьерный тран
спорт. Было принято реше
ние перейти на 40-тонные 
автомобили БелАЗ-548, ко 
торые к тому времени на
чала выпускать промыш
ленность. Пионерами ос
воения этой новой техники 
стали наши кадровые води
тели — коммунисты М. И.

Войтенко, Е. В. Радыгин, 
Р. А. К атаев  и другие.

Годы девятой пятилетки 
изменили и техническую 
перевооруженность горня
ков. На взрывных работав 
прочно заняли достойное 
месго забоечные машины, 
зарядная машина СУЗН-5А, 
многое было сделано для 
механизации погрузочно- 
разгрузочных работ на 
складах взрывчатых мате
риалов. На смену бурово
му станку СБШ-250 в по
следние годы пятилетки 
пришел новый СБШ-250МН 
с теристорным управлени
ем. Многое сделали для 
освоения этих замечатель-

Ковдорский ГОК

ОТ СЪЕЗДА 
К  СЪЕЗДУ

ных машин наши передо
вые экипажи станков, воз
главляемые коммунистами 
В. Ф. Петуховым и С. С. 
Тихомировым.

1973 год стал годом ос
воения новой техники и на 
погрузке горной массы. Был 
смонтирован и введен в ра
боту экскаватор ЭКГ-8И. 
А сейчас в карьере уже 
трудятся 3 таких замеча
тельных машины, смонти
рована и четвертая. Первым 
сел за рычаги восьмикубо
вого экипаж, возглавляемый 
кавалером ордена Ленина 
П. А. Танюшкиным. О браз
цы труда показывают на 
этих машинах коммунисты 
И. Ф. Шевченко, В. А. Бер
линских.

Проведенные в течение 
девятой пятилетки работы 
но перевооружению основ
ных технологических про
цессов позволили коллекти
ву комбината увеличить 
производство железного 
концентрата с 3.170,8 ты
сячи тонн в 1971 году до 
3.780,2 тысячи тонн в 1975 
году, добычу руды с 7.833,3 
тысячи тонн до 9.546,3 ты
сячи тонн, пробурить 223,3 
тысячи погонных метров 
взрывных скважин (начи

нали с 176,4 тысячи). 
Вскрыша за пятилетие уве
личилась с 3.354 тысячи 
кубометров до 5.570,5 ты 
сячи.

За это же время пройден 
и пущен в эксплуатацию 
временный канал, отсыпана 
дамба через озеро, откачена 
вода из западной уасти озе
ра и вывезено более 50 ты
сяч кубометров ила. -Все 
это позволило раньше на
чать вскрышные работы на 
северном участке месторож
дения, не дожидаясь ввода 
в строй комплекса гидро
технических сооружений по 
отводу реки Верхняя Ков- 
дора.

Завершающий год девя
той пятилетки был годом 
освоения мощностей апати- 
то-бадделеитовой фабрики. 
Впервые в мировой прак
тике получен апатит из 
хвостов железорудного про
изводства, уникальность 
процесса поставила перед 
коллективом АБОФ серь
езные задачи. Многое при
ходилось решать впервые, 
устранять недоделки, изме
нять проектные решения, 
переделывать отдельные уз
лы — через все эти труд
ности пришлось пройти кол
лективу обогатительного 
комплекса. Но чем труднее 
борьба за победу, тем ра
достнее ее миг.

А такие победы у коллек
тива АБОФ были. 16 марта 
была получена первая пар
тия кондиционного апати
та, 20 июня — состоялся 
митинг по случаю отгрузки 
потребителям первого эше
лона ковдорского апатита.

Подготовлен к пуску и 
бадделеитовый передел. В 
ближайшее время Ковдор- 
ский комбинат станет пер
вым в Союзе горно-добы
вающим предприятием, где 
полностью будут извлекать
ся из руды все полезные 
компоненты. Ковдорский 
ГОК станет не только круп
ным центром железоруд
ной промышленности, но и 
важным поставщиком дру
гих видов сырья для нужд 
народного хозяйства.

Ф. НИКИТИН,
секретарь парткома
Ковдорского горно-
обогатительного ком
бината.

Ковдор —  город  рабочий, за
сыпает рано. О дно за другим  
гаснут окна. И только бертолето- 
вый снег блестит под мощ ным  
светом ф онарей на улицах. А 
вдали, на промплощ адке, огни го 
рят и днем, и ночью. Это горня
ки, транспортники и обогатители 
несут свою  трудовую  вахту в 
честь XXV съезда КПСС.

Ф ото А . Мижова.

ИНТЕРЕСНЫЕ 
СТРОКИ

За годы девятой пятилег
ки горняки Ковдорского
ГОКа добыли, — а тран
спортники перевезли — свы
ше 44 миллионов тонн ж е
лезной руды, обогатители 
выпустили 17 миллионов 
630 тысяч тонн железного 
концентрата, в том числе 
303 тысячи тонн — сверх 
плана. С заданием пятилет
ки коллектив комбината
справился досрочно — 2 
декабря 1975 года.

З а  выдающиеся успехи в 
труде 82 рабочих, инженер
но-технических работника и 
служащих комбината на
граждены орденами и ме
далями, 81—знаком «Удар
ник девятой пятилетки»,
766 — знаками «Победи
тель соцсоревнования 1973, 
1974 и 1975 годов».

1.200 работников завое
вали почетное звание «Удар
ник коммунистического тру
да».

900 рабочих получили 
профессию в учебно-курсо
вом комбинате и 1.500 — 
повысили свою квалифика
цию. 200 человек ежегодно 
повышают свой общеобра
зовательный уровень в 
школах, техникумах и вузах.

6.000 работников комби
ната поправили свое здо
ровье за годы пятилетки в 
санатории - профилактории, 
2.300 — в домах отдыха, 
санаториях, пансионатах и 
на туристских базах.

В девятой пятилетке вве
ден в строй плавательный 
бассейн спорткомплекса.

Для работников комбина
та построено 13.700 квад
ратных метров жилой пло
щади.

К концу 10 пятилетки до
бычу руды предстоит довес
ти до 11,2 миллиона тонне 
год, выпуск железного кон
центрата—до 1.380 миллио
нов тонн, апатитового кон
центрата — до 850 тысяч 
тонн, объем вскрыши уве
личится до 2,5 раза.

Четырехкубовые экскава
торы на руднике будут за 
менены восьмикубовыми, 
предусматривается внедре
ние новых большегрузных 
самосвалов.

Будет построено 50 тысяч 
квадратных метров жилой 
площади, новая школа, мо
лочный завод, пионерский 
лагерь, более чем в два ра
за возрастет количество 
мест в дошкольных учреж
дениях.

330 рублей — такова 
средняя заработная плата 
в Ковдорском ГОКе. К 19.80 
году она возрастет до 363 
рублей. А с учетом других 
общественных фондов ма
териального поощрения она 
увеличится на 13,9 процен
та.



АПАТИТ. КАК ОН НУЖЕН! котором содержится пяти- 
окиси фосфора всего 21 
процента), но в этом слу-

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

З А М О Р О Ж Е Н Н О Е  РУСЛО
—  К 15 февраля вы долж ны  закончить работы по за

падном у ряду скважин. Что сделано!
—  Пока ничего. С егодня начинаем вести работы.
—  Когда будет закончен подводящ ий канал!
—  Когда будет оф ормлена смета и съемка.
—  Съемка есть, о смете договорились в декабре.
—  Не пом ню . И не начну, пока не вручите смету.

. -г-  Но об  этом записано в протоколе преды дущ его  
совещания.

—  Там сейчас столько снегу. Это ж е колоссальный 
объем. А  у меня один экскаватор.

—  А  кто вам мешал это сделать летом ! Вы ж е о б е 
щали управиться до  осени!

Из приведенного диалога подрядчика (СУ-6) и заказ
чика (его речь выделена черны м ) даж е непосвящ ен
ный поймет, что на комплексе гидротехнических со 
оруж ений по отводу реки работы не ведутся.

С ледую т ссылки на протоколы  преды дущ его  и до 
преды дущ его  совещ аний (м удрено ли в них запутать
ся?), высказываются взаимные претензии. Заказчик 
(Ковдорский ГОК), так и не получив убедительного от
вета, почему зам орож ен очень важный для него об ъ 
ект, соглашается на новые сроки сдачи отдельных уча
стков объекта, которы е назначают... сами строители.

И вот 10 февраля ,выясняется, что в срыве сроков 
виноват никто иной, как заказчик. Он, то есть Ковдор
ский ГОК, до сих пор не отсыпал дамбу через озеро, 
а потому срывается укладка трубопровода для транс
портировки карьерных вод. Верно, эти трубы (две 
нитки) долж ны  лежать на дамбе, а ее м ож но отсыпать 
только тогда, когда будет готово новое русло. Но 
ведь понятно, что с отсыпкой дамбы на пути реки на 
до одноврем енно устанавливать насосы для перекач
ки воды из отгорож енной части озера. Зачем о горог 
городить, коли строится русло для этой реки? И вооб
ще, зачем ком бинату понадобилось вкладывать 14 мил
лионов в строительство нового русла, если м ож но 
обойтись насосами?

Понятна забота строителей о чести мундира, но есть 
ли от этого польза делу?

Достаточно сказать, что трест, выполнив объемы l 
январе по генподряду и собственными силами, с зада 
нием на объектах К овдорского  ГОКа справился лиш» 
на 50 процентов. Видимо, строители считают комплекс 
гидросооруж ений второстепенны м  объектом.

Наш корр.

В работе пуско-наладоч- 
ной бригады на АБО Ф  при
нимал участие замести
тель директора научно-ис
следовательского института 
по удобрениям  и инсекто- 
фунтицидам В. Ф. Кармы- 
шов.

— Василий Федорович, 
давно ли ваш институт за 
нимается исследованием 
Ковдорского апатитового 
концентрата?

— Несколько лет назад 
мы получили партию апа
титового концентрата, со
держащего 36 процентов 
пятиокиси фосфора и два 
процента окиси магния. Ис
следовав его, мы дали ему 
положительную оценку: т а 
кое сырье отвечало предъ
являемым ему техническим 
требованиям. Мы ждали 
только, когда Ковдор на
чнет поставлять химиче
ским предприятиям апати
товый концентрат. В на
стоящее время несколько 
заводов «завязаны» на это 
сырье, ведут опытно-про
мышленные испытания и 
готовы к его переработке в 
количестве, которое может 
поставить Ковдорскйй ГОК.

— Какую ценность пред
ставляет ковдорский апатиг 
для народного хозяйства?

— Вам, очевидно, извест
но, что Хибинское апатито-

Тесно становится в Мик
рорайоне. Там, где в конце 
сентября минувшего года 
велись нулевые работы под 
закладку дома № 22, уже 
возведена его коробка, 
строители готовятся в на
чале марта сдать объект 
под отделку. А рядом, вы 
видите на снимке, строится 
детский сад на 280 мест.

Фото Н. Ганиевой.

вое месторождение являет
ся редчайшим на земном 
шаре: ни одно фосфатное
сырье не содержит столько 
пятиокиси фосфора — 39,-1 
процента! Ковдорский апа
титовый концентрат при
ближается к хибинскому 
по содержанию пятиокиси 
фосфора, но выгодно отли
чается тем, что в нем в 
три раза меньше фтора. В 
этом-то и уникальность ков
дорского апатита, который 
можно использовать для 
кормовых фосфатов, снача
ла обесфторив его.

— Если можно, коротко 
о самом процессе обесфто- 
ривания.

— Он заключается в том, 
что в фосфатном сырье 
разрушается кристалличе
ская решетка и из нее «вы
бивается» фтор. Таким об
разом получается продукт, 
содержащий не более 0,2 
процента этого компонен
та, пригодный для произ
водства кормов.

— Василий Федорович, 
какое место отводится хи
мической промышленностью 
ковдорскому апатиту?

— В Проекте ЦК КПСС 
к XXV съезду партии пе
ред химической промыш
ленностью поставлена за 
дача: обеспечить производ
ство ’удобрений в объеме

143 миллионов тонн. Без 
ковдорского апатита вы
полнить эту программу не
возможно. Поэтому хими
ков интересует не только 
минеральный состав, но и 
перспектива его количест
венного роста. Вы знаете, 
что принято решение и уже 
готовится проектно-сметная 
документация на строи
тельство еще одной фабри
ки в Ковдоре для перера
ботки отходов мокрой се
парации. Рассматривается 
возможность использования 
мокрых хвостов, складиро
ванных на хвостохранили- 
ще, а такж е маложелезис
тых руд.

— Кстати, о минераль
ном составе. Присутствие в 
концентрате магния, на
сколько нас правильно ин
формировали, нежелатель
но?

— Я уже говорил, что 
проектом предусмотрен вы
пуск концентрата с содер
жанием 36 процентов пяти
окиси фосфора и двух с 
половиной процентов окиси 
магния. Теперь ж е выясня
ется, что последнего компо
нента в концентрате в два 
раза больше. Это не зна
чит, что химики напрочь 
о казы ваю тся  от такого 
сырья (мы перерабатыва
ем апатит из Темиртау, в

чае значительно увеличи
ваются затраты на его 
переработку, уменьшается 
выход готовой продукции. 
Зная, с какими трудностями 
столкнулись обогатители 
Ковдорского ГОКа, мы вре
менно сможем перерабаты
вать выпускаемый в настоя
щее время концентрат не
проектного качества, хотя, 
подчеркиваю, сами будем 
испытывать определенные 
трудности.

Но это, однако, не озна
чает, что каждый день 
можно давать апатит раз
ного качества, то есть, се
годня 32 процента, завтра 
— 36, а послезавтра — 34 
процента пятиокиси фосфо
ра. К таким «ножницам» 
нам невозможно подобрать 
технологию переработки. 
Поэтому, считаю, в крат
чайший срок необходимо 
построить на АБОФ склад 
для усреднения апатитово
го концентрата. Мы верим, 
и в этом смогли сами убе
диться, что у ковдорчан 
есть все возможности вы
пускать продукцию, близ 
кую по качественным пока
зателям к хибинскому апа
титу. Для этого здесь сде
лано очень много, но и 
предстоит сделать еще не
мало. Интервью вел

А. АЗАРЕНКО

В парткоме комбината
На очередном заседании 

партком заслушал вопрос 
«О срыве в январе государ
ственного плана по выпус
ку апатитового концентра
та». В обсуждении приня
ли участие начальник обо
гатительного к о м п л е к с а  
А. П. Сидоренков, замести
тель начальника техниче
ского отдела Ф. Б. Кам- 
пель, начальник АБОФ
A. М. Милованов, замести
тель главного инженера по 
производству Б. П. Солони- 
нов, секретарь партбюро 
АБОФ И. П. Чепель, глав-1 
ный механик комбината
B. М. Хабаров, началшшк 
отдела технического конт
роля Н. Н. Кудимова, за 
меститель директора Ф. А. 
Бурцев, директор комбина
та А. И. Сухачев.

По затронутому вопросу 
партком принял соответст
вующее решение, направ
ленное на безусловное вы
полнение государственного
плана по выпуску апатитд.

*  *  *

В партком и профком посту
пили отзы вы  от представителей 
народного театра , руководства 
Д К  на статью  «П однимите з а 
навес!», опубликованную  в га 
зете «Рудны й Ковдор».

П роведенной проверкой уста 
новлено, что некоторые ф акты  
не подтвердились.

П артийный и профсоюзный 
комитеты отмечаю т т а к ж е  упу
щ ения в работе п равления 
Д ворц а культуры  и обязали  
правление улучш ить свою рабо
ту.

♦  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН +

П о д ч и с т у ю !
В номере от 12 декабря 

была помещена критиче
ская заметка ассенизатора 
Ж К К  треста «Ковдорстрой» 
М. Егоровой «Воронам на- 
смех». Автор письма воз
мущалась тем, что пище
вые отходы из столовых 
порою приходится вывозить 
на свалку.

На запрос редакции от
вечает директор подсобного 
хозяйства ОРСа В. С. Куз
нецов:

— Выступление газеты 
обсуждено^' в коллективе

подсобного хозяйства и на 
оперативном совещании у 
начальника ОРСа. Принято 
ряд мер для улучшения 
сбора пищевых отходов с 
предприятий общественного 
питания. Подхоз закупил 
30 металлических бачков, 
упорядочен отпуск и сбор 
отходов на предприятиях 
общепита. По сравнению с 
январем прошлого года в 
январе 1976 года подхоз 
принял и переработал в пол
тора раза больше пищевых 
отходов. В том числе и от

Ж К К  «К о в д  о р с т р о я».
Однако следует отметить, 

что на этом резервы подхо- 
за исчерпаны, имеющееся 
свинопоголовье пищевыми 
отходами для откорма обе
спечено полностью. В то же 
время не все жилищно-ком
мунальные отделы и конто
ры собирают и сдают объ
едки в подъездах жилых 
домов. Наладить сбор их 
видимо, не трудно, но тог
да необходимо увеличить 
свинопоголовье в хозяйст
ве. А чтоб его разместить, 
надо решить вопрос о 
строительстве в подхозе 
свинарника - откормочника.

Ш о в л о р

13 февраля 
1976 года

Виктор Иванович Мастерков один из 
первых пришел на участок по ремонту на
сосов, освоил сложный процесс корундиро- 
вания. Опыт, добросовестное отношение к 

делу, высокий профессиональный уровень— 
вот гарантия того, что порученная Викто
ру Ивановичу работа будет выполнена 
качественно и в срок.

На снимке: слесарь ремонтно-механиче
ского цеха В. И. Мастерков.

Фото Н. Ганиевой.

Дефицит смазки?
С февраля 1975 года 

вновь организованный уча
сток корундирования и ка
питального ремонта техно
логических насосов присту
пил к рем онту оборудова
ния, постепенно увеличи
вая номенклатуру. За 11 
месяцев 1975 года было 
отрем онтировано 490 на
сосов всех типов.

В последнее время на 
участке ощ ущается голод 
на подш ипники 3.536 для 
насосов 12ГрК-8. В IV квар
тале м инувш его года мы 
получили со склада всего 
14 подш ипников, а насо
сов поступило в ремонт 
30. Истрачены все старые 
запасы подш ипников, и мы 
вынуждены ставить бывшие 
в употреблении, что намно
го сокращ ает время м еж 
рем онтного цикла насосов.

И все-таки эксплуатация 
технологических насосов

оставляет желать лучш его. 
Вызывает тревогу участок 
гравитации АБО Ф . 20 ян
варя 1976 года комиссия, 
обследовав причины выхо
да из строя насосов на 
этом участке, пришла к 
выводу: основная из них —  
неудовлетворительная смаз
ка подш ипников. Из шест
надцати насосов 12 ГрК-8 в 
двенадцати отсутствовали 
свежая смазка, а в насо
сах 5ГрК-8 были обнаруж е
ны остатки старой смазки, 
приш едш ей в негодность. 
И вина тут преж де всего 
машинистов.

Не надо быть большим 
специалистом, чтобы знать, 
что без смазки подш ипник 
долго не протянет: он
приваривается к валу и 
стаканам подш ипникового 
узла. Ремонтникам прихо
дится изрядно попотеть 
при разборке такого насо

са. После этого перед ни
ми стоит не менее слож 
ная задача —  из чего со 
брать насос? Ведь полови
на деталей отправляется в 
металлолом, а рем онтно
механический цех не успе
вает их изготавливать.

Вот тут-то и надо бы по
считать некоторы м  неради
вым эксплуатационникам, 
во что обходится несвое
временная смазка п одш ип
ников. А  если они заб1 
напомним: ка п и та л ьн ы й ''р е 
монт одного насоса # 12 
ГрК-8 —  1.944 рубля. пГлюс 
аварийные простои АБЮ Ф. 
А это тысячи тонн н едо
данного апатитового (кон
центрата.

Ю. ЧУРАКОВ, 
мастер участка корун
дирования и капиталь
ного ремонта насосов 
ремонтно - механиче
ского цеха.



ф  КОЛЛЕКТИВНЫЙ ДОГОВОР фй

Взаимные обязательства
С профсоюзной конференции по итогам выполнения коллективного 

договора за 1975 год и утверждению проекта нового на 1976

Профсоюзная конферен
ция открылась докладом 
директора Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната А. И. Сухачева. Темой 
доклада было выполнение 
производственного плана и 
обязательств администра
ции перед коллективом ра
бочих и служащих.

А. И. Сухачев оФметил, 
что коллектив комбината 
справился с социалистиче
скими обязательствами в 
завершающем году девятой 
пятилетки. В ы п у щ е н о  
3.700,2 тысячи тонн кон
центрата с содержанием 
железа 63,5 процента.

Выполнены организацион
но-технические мероприя
тия, предусмотренные кол
лективным договором, в 
частности: п р о и з в е д е н о  
вскрытие горизонта +  118 
метров, внедрены на горных 
работах два восьмикубовых 
экскаватора, реконструиро
ван напорный коллектор 
карьерного водоотлива, по
строен и введен в эксплуа
тацию на руднике склад 
для усреднения руды по 
содержанию пятиокиси фос- 
чорл, реконструировано щи-

.монтажное отделение це- 
ут.+ехнологического транс- 

Х 'Зг'Р1'!!, осваивается техноло
гия получения апатитового 
концентрата и т. д. К со
жалению, остался не выпол
нен комплекс работ по от
воду реки Верхняя Ковдо- 
ра и осушению части озе
ра Ковдоро из-за того, что 
не справились со своим пла
ном шахтопроходчики и 
строители треста «Ковдор
строй».

За счет внедрения новой 
техники, планов НОТ полу
чен годовой экономический 
эффект на сумму свыше 
470 тысяч рублей. В отчет
ном году внедрено 311 ра
ционализаторских предло-1 
ж е ;ж \  . с экономическим

Т 2 т о м '362,1 тысячи руб.

Производственные кол
лективы комбината в 1975 
году продолжили соревно
вание под девизом: «Дагь 
продукции больше, лучшего 
качества, с меньшими з а 
тратами». Основная форма 
— парное соревнование 
между участками, сменами, 
бригадами.

Коллектив комбината 
продолжает участвовать в 
межотраслевом соревнова
нии среди предприятий- 
смежников Северо-Запада, 
одиннадцатый год мы со
ревнуемся на договорной 
основе с Оленегорским 
ГОКом.

Докладчик подробно ос
тановился на вопросах под
готовки и обучения кадров, 
текучести кадров, трудовой 
и производственной дис
циплины, оплаты и норми
рования труда, улучшения 
условий труда и социально
го страхования, улучшения 
жилищно-бытовых условий 
и культурного обслужива
ния трудящихся и членов 
их семей, торговли и об
щественного питания, физ
культуры и спорта, воспи
тания молодежи, улучше
ния условий труда и быта 
работающих женщин.

С содокладом выступил 
председатель профкома 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината А. В. 
Треничев. Особое внимание 
содокладчик уделил органи
зации социалистического 
соревнования, вопросам 
трудовой и производствен
ной дисциплины, охраны 
труда и техники безопас
ности.

В первом году десятой 
пятилетки возникла новая 
форма принятия социали
стических обязательств: об
щественная защита. Прини
мающий обязательство 
взвешивает каждый пункт, 
выносит свое решение на 
суд товарищей, одновре

менно предъявляет требо
вания к созданию опреде 
ленных условий для выпол 
нения обязательств. Обще
ственная защита успешно 
проведена во многих це
хах комбината. С нового 
года на комбинате ежеднев 
но подводятся итоги вы 
полнения плана и обяза
тельств.

В целях устранения недо 
статков в вопросах трудо 
вой и производственной 
дисциплины необходимо 
разработать в цехах планы 
конкретных мероприятий 
по борьбе с нарушениями. 
Совместно с администра
тивными органами города 
надо разработать план про
филактической работы по 
борьбе с пьянством.

Н а выполнение плана 
мероприятий, направленных 
на охрану труда, в 1975 
году израсходовано 377,55 
тысячи рублей, выполнено 
полностью 15 пунктов ме
роприятий, частично выпол
нено — 5 и не выполнен — 
один.

Много в минувшем году 
сделано для улучшения бы
товых условий работников 
комбината. И работа в этом 
направлении будет продол
жаться. Особое внимание 
этому уделено в проекте 
IV очереди развития ГОКа.

После докладов началось 
обсуждение проекта нового 
коллективного договора. В 
прениях приняли участие 
председатель рудкома, руд
ника «Железный» Н. Ф. По
пов, начальник ОРСа А. Б. 
Смелянский, мастер обога
тительного комплекса 3. П. 
Наумова и другие.

Профсоюзная конферен
ция постановила: выполне
ние коллективного договора 
на 1975 год считать удов
летворительным, коллектив
ный договор на 1976 год с 
внесением поправок и пред
ложений — утвердить.

ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

Наталья Грибцова при
шла в бригаду штукатуров- 
маляров Т. Максименковой 
в минувшем году. Коллек
тив ее принял тепло. Здесь 
помогли освоить все тон
кости профессии отделочни
ка. Своим трудолюбием, 
умением приносить наиболь
шую пользу, задором На
талья снискала уважение 
всей бригады.

Кроме того, она активная 
спортсменка, участвует в 
художественной самодея
тельности треста.

На снимке: штукатур-ма
ляр Н. Грибцова.

Фото А. Ж укова.

ф  И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ ф

Бой после 
Победы

Нас, семнадцатилетних, 
взяли в армию в самом 
конце войны, некоторым 
так и не пришлось побы
вать на передовой, зато 
служили мы по семь-восемь 
лет, пока не подросла сме
на мирного времени.

Курс молодого бойца 
прошел во Львове, накану
не нового, 1945 года, нас 
одели в военную форму. 
Всего один месяц ушел 
на ускоренную тактическую 
и теоретическую военную 
подготовку и изучение оте
чественного стрелкового 
оружия: винтовок, автома
тов, пулеметов. И в бой —

J  il В КОЛЛЕКТИВЕ ф

П ри наличии отсутствия
— Вы взяли в долг у со

седа 500 рублей и не от
даете.

— - Это неправда!
— Обиделись? А ведь 

меня точно таким образом 
оскорбили.

Подобные диалоги то и 
дело возникали на заседа
нии товарищеского суда в 
одном из цехов Ковдорско
го» горнр - обогатительного

м
ЫСЛИ

ВСЛУХ

Ком 1 ата.
М о л  но было бы и не вы-

носи/Йь это событие на стра 
ницы .газеты. Тем более, 
что тофси над «и» расстав
лены, Допрос решен. Но нам 
показалось важным разо
браться в истории возник
новения его. Когда мы го
ворим о взаимоотношениях 
в рабочем коллективе — 
тут второстепенного быть 
не может.

Итак, представляем глав
ных действующих лиц: р а 
бочий Иванов, инженер 
Петров, мастер Сидоров, 
рабочие и инженерно-тех
нические работники цеха, 
представители администра
ции (фамилии, как вы уже 
поняли, изменены).

Слушалось «Дело об ос
корблении». Суть его вкрат
це такова: рабочий Иванов 
подал рацпредложение. Его 
внедрили. На заседании 
Б ’.'И З а , когда коснулись 
экономического эффекта, 
инженер Петров сказал, что 
шея этого предложения не 
ювсем нбвая, этим же ра-
'ее занимался мастер Сидо-

■ ов, который имеет право 
V зетендовать ц а-соавтор -. 

сЧ'ВО. Иванов, присутство
вавши) на этом заседании,

посчитал, что ссылкой на 
Сидорова его оскорбили и 
подал заявление в товари
щеский суд.

Иванов объяснил свою 
позицию:

— Когда подсчитали эко
номический эффект от это
го предложения, мне пока
залось, что произошла 
ошибка, эффект должен 
быть выше. Тогда меня вы
звали на заседание Б Р И За 
и разъяснили. Я понял, что 
не прав. Но, когда Петров 
сказал, что Сидоров дол
жен быть соавтором, я воз
мутился. Мне не ж алко по
делиться премией, но затро
нута моя честь.

Вернемся в прошлое. Р ас
сказывает мастер Сидоров:

— С момента пуска цеха 
всем было ясно, что нормы 
на расходные бачки не со
ответствуют нашим печам. 
Емкости бачка хватает 
лишь до обеда. Терялось 
время на перезаправку. К а
залось бы, чего проще — 
взять да и заменить бачок. 
Но система работает под 
давлением, самодельный б а 
чок-ставить нельзя. Я свя
зался с отделом оборудо
вания комбината. Через не

которое время мне предло
жили емкость, прошедшую 
заводские испытания, с 
паспортом. 8 августа 1974 
года мы запустили систе
му.

Был задан напрашиваю
щийся вопрос:

— Вы претендуете на со
авторство?

— Нет. Я не считаю за 
мену бачка чем-то особен
ным. Обыкновенная рабо
та.

Если Сидоров не претен
дует на соавторство, так 
зачем поднимать разговор? 
Многие рабочие, присутст
вовавшие при разборе де
ла, думали именно так, 
считая, что Иванова неза
служенно обидели. Причем, 
их позиция была продикто
вана похвальной заботой о 
рационализаторстве и ра
ционализаторах. Мало ли 
сюжетов разработано по 
привычной схеме: одарен
ный изобретатель против 
инженера-консерватора. Но 
тот ли это случай?

— С точки зрения со
блюдения истины, — го
ворит и н ж е н е р  Петров, 
— я считаю, что Сидоров 
может называться соавто
ром данного предложения. 
Так я и сказал на заседа
нии Б РИ За, ни на чем не 
настаивая." Тем более, что 
предложение занесено на 
лицевой счет Иванова, по 
существующему положению 
ему начислено вознаграж 
дение.

В перерыве заседания то
варищеского суда я . подо
шёл' ‘к Иванову и спрбсиЛТ 
что ж е его оскорбило в

выступлении инженера.
— Зачем он поднял этот 

вопрос при всех? Мог и с 
глазу на глаз выяснить.

А вот мнение начальника 
цеха:

— Инженер п о с т у п и л  
правильно, попытавшись 
разрешить вопрос на засе
дании БР И За. Оскорбить
ся можно, когда за углами 
нашептывают: «А автор-то 
не Иванов».

Мнения разделились. То
варищи Иванова доказали, 
что он действительно внес 
свою лепту во внедрение 
рацпредложения. Заинтере
совавшись работой анало
гичной системы на одном 
из апатитских предприятий, 
Иванов предложил перевес
ти маслоподачу на само
тек.

Однако прения на пред
мет, было ли в словах П ет
рова оскорбление в адрес 
рационализатора или нет, 
продолжались.

— Я бы тоже обиделся.
— И я ,  — говорят вы

ступающие.
— Если каждый произ

водственный конфликт или 
вопрос, заданный в рабо
чем порядке, считать ос
корблением — замечает 
секретарь парторганизации 
цеха, — то окажется, что 
мы оскорбляем друг друга 
ежеминутно.

Теперь,, выслушав проти
востоящие мнения, попро
буем спокойно разобраться. 
Хочется обратиться непо
средственно к Иванову. Вас 
за творческий подхххц к ра- 

~Т>бГё" "уважают - товаршци.- 
Это ли не честь? А вы счи-

с бендеровцами. Десять 
дней и ночей не раздева
лись и не разувались, раз
решалось во время отдыха 
лишь ослабить ремень, на 
котором были подвешены 
запасной автоматный диск 
да две гранаты.

По окончании учебного 
курса, а это было с боевой 
практикой два месяца, мы 
были направлены в подраз
деления, которые непосред
ственно вели борьбу с ук
раинскими националистами. 
Бендеровцы совершали ди
версии, убивали советских 
работников, запугивали 
мирное население и вели 
пропаганду против Совет
ской власти. Были случаи 
нападений и на районные 
центры.

В День Победы при вы
полнении боевой операции 
был смертельно ранен бен- 
деровской пулей наш бое
вой товарищ, прошедший 
всю войну без единой ца
рапины. Тяжелой ценой был 
завоеван мир на священной 
земле нашей Родины. А 
тем временем, эшелоны с 
воинами - освободителями 
возвращались домой с по
бедой.

В. ЕРШОВ,
машинист котлов Ков- 
дорской ТЭЦ, сержант 
запаса.

таете свою честь затрону
той тем, что инженер в ра
бочем порядке попытался 
выяснить вопрос, имеющий 
непосредственное отношение 
к вашему предложению. В 
других случаях Вы менее 
щепетильны. Вам ничего не 
стоит подать материалы на 
рацпредложение не дове
денными до конца, неофор
мленными.

Причем, эту свою пози
цию вы мотивируете тем, 
что дескать, на то и инже
неры, чтобы помогать! П о
могать — да, но не переде
лывать или доделывать. К 
тому же Вам ничего не сто
ит грубым словом обидеть 
человека. С тем ж е П етро
вым, например, вы не стес
няли себя в выражениях.

Я слышал ваши объяс
нения, мол, характер такой, 
со всеми так говорю. Но 
это не оправдание. Д осто
инство человека, товарища 
по работе надо уважать 
также, как умеете уважать 
свое. Инженер Петров не
мало помог Вам в состав
лении и оформлении доку
ментации. И в благодар
ность получил вызов в то
варищеский суд. Надо ува
ж ать и членов суда, и всех, 
кто собрался на это засе
дание, не ж алея своего вре
мени, чтобы помочь разо
браться в этой истории.

После непродолжительно
го совещания суд подвел 
черту:

— ... за отсутствием со
става преступления...

Решение товарищеского 
суда ни у кого не вызвало 
протеста. Действительно, 
состава преступления не 
было. Но осадок, неприят-

--ны йосадок.оеталея. — ....... --
Е. ТРУБИН.

НА ГЛАЗ 
И ПО ЗВУКУ

За окном  —  минус три 
дцать. Скована ледяным! 
клещами земля, плотны» 
м орозны й воздух перехва 
тывает дыхание. А  в цех< 
тепло и ую тно. Чуть вздра 
гивают стрелки приборов 
Пепеременно вспыхиваю- 
зеленые и красные огоньк» 
сигнальных ламп. П еры  
пиш ущ их аппаратов как бь 
застыли на месте.

До боли в глазах всмат
риваюсь в приборы , пыта- 
юсь самостоятельно опре 
делить, норм ально ли ра 
ботают котлы. Но в конце 
концов отказываюсь о: 
этой затеи. Н еискуш енно
м у человеку невозможнс 
охватить взглядом о дно
временно более ста прибо 
ров, а их на трех котлах 
которые обслуживает одиг 
человек, именно столько,

—  Это ещ е ником у не 
удавалось, —  говорит мне 
машинист котлов Виктор 
Ильич Ершов, —  да и Hei 
необходимости. Так как ма 
лейшие изменения в ре ж и 
ме работы котлов мы, ма 
шинисты, определяем  еще 
и по звуку турбин. Показа
ния одного  прибора не 
первом котле довольно точ
но рассказывают о показа
ниях аналогичных приборо! 
на остальных.

В общ ем, все ясно и про 
сто для тех, кто знает » 
лю бит свою  работу, кто не 
один год провел у щитое 
управления котлами, насы 
щенных до предела пере 
ключателями, кнопками 
сигнальными лампами, све
товыми табло, показываю 
щими и пиш ущ ими прибо 
рами. Таким человеком » 
является ударник коммуни 
стического труда Виктор 
Ильич Ершов.

Седьмой год несет ое 
свою  нелегкую  труд овук 
вахту на Ковдорской ТЭЦ 
В. Е. Ершов обладает уди 
вительной способностью 
как, пожалуй, и все маши 
нисты цеха, —  мгновение 
м ож ет принять то единст 
венное решение, которое 
является наиболее прием 
лемым в сложивш ихся ус
ловиях. Быстроте его реак 
ции м ож но позавидовать.

В свои сорок девять ле- 
В. И. Ершов прекрасно иг 
рает в настольный теннис 
занимается легкой атлети 
кой. Зимой на прогулке ем; 
ничего не стоит отмахал 
5— 6 кругов по марш рут; 
«Лыжня зовет!». Он неод 
нократно защищал чесн 
Ковдорской ТЭЦ на сорев 
нованиях лыжников Коль 
ской энергетической систе 
мы и района.

э. оксин,
мастер ремонтно-стро
ительной группы ТЭЦ.

У ь л Р У А И Ы Н
Ш ш в л о е

Н А-февраля 
1976 года
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Рука об руку
«День открытых дверей» 

в «Аленушке» удался на 
славу — таково мнение и 
родителей, и воспитателей.

На игровой площадке, 
оформленной по последнему 
слову методики, для детей 
было организовано много 
интересных игр, аттракцио
нов. Проводили их сами 
родители. Особенно хочет
ся отметить родителей сред
ней группы (воспитатели 
Н. И. Мамонтова и А. Р. 
Сергеева).

В заключение праздника 
дети старшей и подготови
тельной групп вышли на 
старт лыжной гонки. И на
до было видеть, с какими 
радостными, веселыми ли
цами они заканчивали ди
станцию.

В. ПОЛТАВСКИЙ, 
член родительского ко
митета.

Был морозный день. Но 
он не испугал ни мам и 
пап, ни их детей. Прогул
ка в парк на лыж ах и 
санках получилась исклю
чительно удачной. И труд
но сказать, кому болыре 
понравилось кататься с гон
ки родителям и воспи
тателям или малышам. По 
крайней мере на обед в 
сад воспитанники «Коло
кольчика» вернулись с от
менным аппетитом.

ПОЛЯКОВА, МОЛ
ЧАНОВА.

— Соревнования футбо
листов в самом разгаре. 
Велико напряжение и оно 
все возрастает по мере 
приближения к финишу. До 
конца предварительных со
стязаний осталось два ту
ра. Лидеры определились.

В первой подгруппе во 
главе таблицы неожиданно 
для многих оказался «Мо
тор» — у него 6 очков. 
Футболисты из цеха подго
товки производства каждый 
матч проводят очень со
бранно. В их составе нет 
«звезд», но все игроки ста
раются, и команда заслу
женно претендует на вы
ход в финал. По 5 оч- 
дов имеют «Горняк» и 
«Юность», у «Искры» — 4 
очка. Надо отметить, что 
«Горняк» и «Искра» прове
ли на одну игру меньше.

Во второй подгруппе — 
футболисты «Обогатителя» 
побеждают с разгромным 
счетом. У них 8 очков. Сту
пенькой ниже — «Бессмерт
ник», ■ сделавший одну 
ничью. 5 очков набрал «Ге
олог», 4 — команда «Впе
ред!», имеющая один матч 
в запасе.

Среди бомбардиров лиди
рует Денисов («Обогати
тель») с четырнадцатью го
лами. 11 мячей у автора 
этих строк («Бессмертник»), 
по 10 забили М. Щербина 
(«Искра»), Розанов («Обо
гатитель») и Иванов ^Гео
лог»), по 9 — В. Щербина 
(«Искра»), Слесарен («За
ря»), Лукьянцев («Обога
титель»), Парфенов («Бес
смертник») и Петренко 
(«М еталлист»).

Встречи команд проводят 
интересно, на высоком 
уровне. Результат зачастую 
неясен до последней секун
ды. У каждого коллектива 
— свой характер, свой иг-

Град голов
Игры II и III тура комментирует ветеран 

футбола Н. И. Сеин:
ровой почерк. Поэтому осо
бенно захватывающе смот
рятся игры, в которых
встречаются команды, не
похожие по стилю.

Зрители уже оценили
быструю, комбинационную 
игру «Юности», силовое
д а в л е н и е  обогатителей, 
жесткую манеру «Горняка». 
Вызывает симпатии само
отверженность геологов и 
их капитана В. Иванова.
Успех приходит к тем, кто 
его добивается. «Заря», на
ходящаяся в самом низу 
турнирной таблицы, муж е
ственно сраж алась с «Гор
няком» и завоевала труд
ное очко. Довольно живо 
протекают матчи с участи
ем «Металлиста», играю
щего без оглядки на свои 
ворота. Трудно забить мяч 
команде Садыкова («Впе
ред!»), механизаторы хоро
шо защищаются. ; ,

Василий Щ ербина—един 
в трех лицах. Он и лидер 
«Искры», и главный судья 
турнира, но не забывает и 
о своих тренерских обязан
ностях. Где, как не не та
ких соревнованиях искать 
новые имена, просмотреть 
резервы для главной коман
ды города. Вот и сейчас он 
следит за игрой Ручкина и 
Гусева из «Мотора». Видно, 
что тренеру нравится мо
лодой футболист «Зари» 
Слесарев. Игрой этого па
ренька довольны и зрители: 
в матче с «Шахтером», ког
да «Заря» была в меньшин
стве, Слесарев обвел всю

команду соперников и за 
бил красивый гол. Обрати
ли на себя внимание два 
Миши из «Юности» — Ти
хомиров и Козич.

К сожалению, в пылу 
борьбы у спортсменов иног
да не выдерживают нервы. 
За хулиганский поступок с 
поля был удален один из 
сильнейших игроков «Гор
няка» — Филиппов. Реш е
нием спортивно-технической 
комиссии нарушитель дис
квалифицирован до конца 
турнира. Кстати, в том эпи
зоде очень решительно дей
ствовал судья В. Ильин. 
Неплохо бы и другим судь
ям позаимствовать у него 
выдержку и принципиаль
ность.

Вопрос о судействе во 
втором и третьем туре был 
самым больным. В некото
рых матчах судьи идут на 
поводу у игроков и болель
щиков, а то и проявляют 
предвзятость. Один из ар 

битров то и дело назначал 
«спорный мяч»: «А я не
видел, от кого он ушел в 
аут». Немудрено, что не ви 
дел, если весь матч просто 
ял, подпирая колонну. Слу 
чаются злоупотребления 
правом продлить время маг- 
ча. Некоторые судьи раз
решают резкую игру, кото 
рая легко переходит в гру
бость.

Главный судья турнира 
следит за проведением 
матчей, вносит коррективы 
Так, например, в перерыве 
между таймами он преду 
вредил судью Садыкова, и 
вторая половина игры про 
ходила в нормальной об 
становке, без излишней рез
кости. Судья Бодин отстра 
ней от проведения матчей

Впереди — ответственные 
встречи, в которых будет 
решаться судьба команд. 
От футболистов и судей по 
требуется большая собран 
ность.

Болельщики ждут новых 
интересных игр, в которых 
спортивное счастье должно 
улыбнуться сильнейшим.

Н. СЕИН,
начальник ремонтно- 
строительной группы 
рудника «Ковдор».

В а м
ш а х

В цехе технологического 
транспорта прошел ш ахмат
ный турнир, посвященный 
Дню Советской Армии. П ер
вые три места разделили 
А. Т. Белоножко, Г. Ф. 
Стафеев и Ю. В. Колесни
ков. Интересно, что все трое 
набрали по шестнадцать с 
половиной очков из 21 воз

можного. Кстати, они же 
составили призовую тройку 
и в прошлом году, но тог 
да участников было 16, а 
сейчас 22.

Хорошие результаты у 
Юркина, Виноградова, 
Кужлева, Заверняева. Осо
бо хочется отметить Г. Ф. 
Стафеева, самого старшего 
из участников, участника 
Великой Отечественной вой-

Ю. КОЛЕСНИКОВ, 
слесарь цеха техноло
гического транспорта.

М Ч И Т  А В Т О
П О  У Л И Ц Е

Известно, что «пешехода 
надо любить». Но, как вы
ходит на поверку, далеко 
не каждого. Какой ж е шо
фер хорошо подумает о м а
шинисте дизельного экска
ватора рудника «Ж елез
ный» В. П. Пертуеве, кото
рый 28 января мешал дви
жению транспорта по пло
щади имени Ленина. Стоял 
и разговаривал со своим 
знакомым, а водители вы
нуждены были в последний 
момент давить на тормоза и 
лихорадочно крутить баран
ку. П рервать беседу смог 
лишь инспектор дорожного 
надзора. К нарушителю 
приняты меры общественно
го воздействия: в вестибю
ле управления рудника вы
вешена карикатура.

8 февраля электрослесарь 
рудника В. С. Логинов и 
главный механик А. И. З у 
бов вышли из пивной и про
должили начатую за сто
ликом беседу на проезжей 
части улицы. Причем дви
гались они по правой сто
роне дороги, хотя была к 
их услугам левая, не гово
ря уже о тротуарах. Опять

же пришлось 
змеша т ь с я
инспектору.

Казалось бы, никакой 
аварии не случилось, зачем 
же останавливать безобид
ных пешеходов? Но это не 
формальное соблюдение 
правил движения. Пешехо
да спасают от того, что мо
жет произойти и, к сож але
нию, происходит.

3 февраля в 18 часов 10 
минут плотник КПП треста 
«Ковдорстрой» Ю. А. Хри
стин в нетрезвом виде пе
ребегал улицу перед дви
жущимся автомобилем, не 
смог остановиться и упал. 
Пострадавший доставлен в 
больницу. Диагноз — за
крытый перелом голени.

Бывает и хуже. 27 янва
ря в 12 часов плотник «Ог- 
делстроя» Н. Н. Витошнев 
выбежал сзади автобуса 
на полосу встречного дви
жения, не заметив идущий 
навстречу ЗИЛ-130. Финал 
трагический.

Б. ПЕТРУК, 
инспектор дорожного 
надзора.

П е р с о н а л ь н ы й  т р а н с п о р т ?
Сотрудники ГАИ на стра

ницах газеты уж е преду
преждали, что водители, 
устраивающие самовольные 
стоянки во дворах и других 
неотведенных для этого 
местах, будут наказываться.

10 февраля состоялся 
очередной рейд. В 20 часов 
внимание привлек МАЗ 
№ 02-66. Машина стояла 
на улице Ленина без вклю
ченных габаритов, шофера 
в кабине не было, дверца 
не заперта, противоугонное 
устройство отсутствовало...

Пришлось перегнать М Л3 
к горотделу милиции. Вско
ре нашелся и водитель: 
Н. С. Шупко, работающий

в АТК треста «Ковдор
строй». Нарушитель ош тра
фован на 10 рублей.

А в 20 часов 45 минут 
участники рейда обнаружи
ли КРАЗ №  69-17 у дома 
на улице Зеленой. Это 
приехал ужинать В. М. Ко- 
иопатов, работающий в 
ГОКе «Ковдорслюда». М а
шина стояла с включенным 
двигателем, не была осна
щена противоугонным уст
ройством. Виновный также 
наказан штрафом в 10 руб
лей.

В. Ж ЕЛ ЕЗН О В ,

нештатный сотрудник 
ГАИ.

Очаровательная
у л ы б к а

«Телеателье». От одного 
названия повеяло романти
кой. Осторожно открываю 
дверь (как бы не поме
шать!), вхожу.

Посетителей — никого. 
Молодой мужчина, очаро
вательно улыбаясь, взял 
мой магнитофон, мое горе 
— «Орбиту-303».

Как мне не хотелось вез
ти ее в Ковдорское теле- 
ателье, в этом ателье «Ор
бита» уже пять раз в те
чение года был в ремонте! 
Но что поделаешь, не по
едешь же в Кандалакшу. 
Хотя... в следующий раз 
так и сделаю'.

Не помню, что мы там 
обсуждали, что выясняли, 
помню, что-то крутили, на
жимали...

— Мы в данный момент 
загружены работой, так что 
не раньше, чем месяца че
рез два.

Подает мне квитанцию.
— Через два, так через 

два.
Краешком глаза смотрю 

в квитанцию. Что это он 
мне нарисовал? Но так ни
чего и не понял, профан я 
в канцелярских делах.
Впрочем, почему квитанцию 
выписывает мастер?! Осто
рожно ступая, выхожу. А 
потом...

Мне об этом больно
вспоминать. Д авка в авто
бусе, холодный поезд,
снова давка в автобусе и 
... тишина. Хорошо!

Сытный ужин, горячий чай 
и... испорченный телевизор, 
три дня назад побывавший 
в ремонте, что-то хрипя
щий. Прислушиваюсь.

— Я вспомнил, время, 
время золотое! — неслось 
из эфира.

Д а, золотое было время, 
когда у меня не было маг
нитофона. А потом... мне 
его подарили, последнее 
слово техники — «Орбн-

ту-303».
И началось! Каждый ме

сяц я — в телеателье. Рань
ше меня эти посещения не 
били по карману — гаран
тия! А теперь, ремонт вле
тает в копеечку, как ми
нимум — в червонец!

Терпеливо жду.
Проходит два месяца. 

Приезжаю в телеателье. 
Все тот же молодой муж- 
ч и н а, очар-о-ваа-телыцэ 
улыбаясь, кивком указывает 
на дверь:

— Не готово. Зайдите не
дельки через две.

Возвращаюсь домой. Про
ходят две недельки, три, 
четыре... В почтовом ящ и
ке — открытка: «Ваш маг
нитофон отремонтирован, 
стоимость ремонта 12 руб
лей 50 копеек». Смотрю на 
календарь: 28 января. Все 
понятно: план горит! На
до выручать, еду. Все 
тот же мужчина, несколь
ко постаревший, оч-а-р-овэ- 
а-т-е-льно улыбаясь, недо
уменно пожимает плечами.

— А это что? — пока
зываю ему открытку.

— Это? Сейчас посмотрю.
Через минуту мне вру

чают мое горе. Хочу про
верить, включаю. Но мас
тер выключает:

— Расплачивайтесь и за
бирайте! Немедленно!

Была суббота...
Что ж, расплачиваюсь и 

забираю. Приезжаю домой, 
жду, когда магнитофон на
греется и, причмокнув, 
включаю.

Полилась примерно такая 
мелодия, которую выдает 
граммпластинка в 78 обо
ротов, поставленная на 33 
оборота...

И это называется отре
монтировали! Придется все 
начинать сначала. Романти
ка.

В. ТКАЧУК.
пос. Риколатва.

ф  ВЫ НАМ 
ПИСАЛИ ф

В. Е. Анискин, проживаю
щий по адресу ул. Зеленая, 
8, кв. 3, обратился с жало
бой на работников ЖКО, 
которые долгое время от
казывались заменить не
исправную деталь трубы в 
ванной. А член группы на
родного контроля комбина
та О. И. Березкин обра
тился с просьбой разъяс
нить, в каком размере дол
жна взиматься плата за 
пользование трехфазными 
электроплитами.

По просьбе редакции на 
вопросы отвечает начальник 
ЖКО М. JI. Сапожников:

— Ремонт ванны в квар
тире В. Е. Анискина про
изведен.

Согласно постановлению 
с 1 февраля сего года пла
та за пользование трехфаз
ными электропечами произ
водится в размере 2 копей
ки за 1 киловатт в тех до
мах, где печи установлены 
по проекту: Слюдяная, 3,
Слюдяная, 5, и пер. Поляр
ный, 10. В остальных домах 
жильцы, установившие элек
тропечи самостоятельно, бу
дут пока платить по 4 ко
пейки за киловатт.

ф  СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН 4 

НЕ КРУЖОК,
▲ КЛУБ

В номере газеты  за  9 января 
сего года бы ла опубликована 
зам етка старш ей пионервож а
той школы № 17 Т. ТетеркиноЙ, 
в которой автор нарекала на 
недостаточность внимания к 
ш ахм атистам -ш кольникам  со 
стороны спортивных орган иза
ций Ковдорского ГОКа.

Редакции отвечает председа
тель ДСО  «Труд» Ковдорского 
горно-обогатительного ком бина
та И. К. Аникиев:

— Совет ДСО «Труд» счита
ет нецелесообразным открывать 
кружки по шахматам в шко
лах, в том числе в школе № 17. 
С получением разрешения на 
помещение в Доме пионеров 
будет открыт шахматный клуб, 
где смогут заниматься все 
школьники города. Дл^ веде
ния занятий в клубе уж е ото
браны наиболее квалифициро
ванные шахматисты комбината.

Редактор Я. МАХЛИН.

Сессия
горисполкома
25 февраля во Дворце 

культуры Ковдорского 
ГОКа состоится 5 сессия го
родского Совета депутатов 
трудящихся (15 созыв).

На рассмотрение сессии 
выносятся следующие воп
росы:

1. О выполнении Ковдор- 
ским горисполкомом реше
ния сессии Апатитского го
родского Совета от 29 мар
та 1974 года «О мерах по 
дальнейшему развитию бы
тового обслуживания на
селения в 1972-^1975 го
дах».

2. Отчет постоянной ко
миссии по промышленности, 
строительству, транспорту и 
связи.

Начало работы сессии в 
10- 00 .

Горисполком.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
14 февраля — Конферен

ция городского географиче
ского общества (15).

16— 17 февраля — Пред
ставления Ленинградского 
цирка на сцене (18-30, 21)

20 февраля — Торжест
венное собрание, посвящен
ное Дню Советской Армии 
и Военно-Морского Флота 
(17).

т .  «Й М * г
14 феврадя — «Рекс-по- 4 

жарник» (14-30), «Когда 
деревья были большими (16,
18).

15 февраля — «Корабли 
штурмуют бастионы» (14), 
«Вальтер защищает Сарае
во» (16).

18 февраля — «Ищу мою 
судьбу» (17, 19, 21).

19 февраля — «Дневник 
директора школы» (17^ 15,

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

13— 15 Ф?рр4др — «Оз 
зари до здри» (13-го: 12, 
14, 16, 18-15. 20, 22; 3**-. 
15-го: 12, 14, 16, |8Л
22). 4

16— 17 февраля — «Ь  
духоплаватель» (16-го: lz, 
16, 18-15, 20, 22; 17-го: 12. 
14, 16, 18-15, 20, 22).

18 февраля — «Фанфан- 
Тюльпан» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22 ) .

19—22 февраля — «Б го 
мы не проходили» (19 — 
20-го: 12, 14, 16. 18-15, 20. 
22; 21—22-го: 12, 14, 16,
18, 20, 22).

Возможны и з м е н е н и я .  
Следите за рекламой.

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ! -л

Средней школе №  >ь8 на 
постоянную работу -  ртех- 
служащие.

Администрация. 
+

ЛЫЖНЯ ЗОВЕТ!
Ещ е 1.250 километров прошли 

участники конкурса «Лы жня-76 
зовет!» в минувшие вы ходны е 
дни. П ока это наивы сш ее до 
стиж ение в нынешнем сезоне 
В следую щ ую  субботу и вое 
кресенье 21 и 22 ф евраля, на 
КП д еж урят  представители 
цеха сетей и подстанций.

Этот номер газеты а типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипнеткн
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. 11 
ВАРНИНА, яерстала Н. А. 
ЧАРЫ КСВА. клише и зрезал  
Л. Д . НАБАТОВ. печатали 
А. П. СКОБЕЛЕВА. Л. В. 
РОМ АНОВА.

ВСЕГДА РАДЫ!

ф  ФЕЛЬЕТОН ф ;
Т т Я й и я З Я Й И в ? ! } к о  W yrm ciC  1976

ВАШЕМУ ПРИХОДУ: 
улица Ленина, 8. 
ВАШЕМУ ЗВОНКУ: 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВАШЕМУ ПИСЬМУ; 
184140, Ковдор, редакция 

Рудного Ковдора»
ф  ДАЕМ СПРАВКУ ф

За* 1774 ......... /



24 февраля в Москве i l  v а  * а 1 1 съезд Коммунистической
приступает к работе S3J партии Советского Союза

Т Е Б Е ,
П А Р Т И Я ,
Р А П О Р Т
КОВДОРЧАН!

Р У Л П Ы Н

, ЗА МЕТРОМ 
МЕТР

Экипаж бурового станка, 
который возглавляет С. С. 
Тихомиров, с начала 197а 
года устремился к новому 
рубежу: ко дню открытия ц^пД^08 
съезда пробурить 5 тысяч 
погонных метров взрывных 
скважин. Такие же обяза
тельства приняли экипажи 
А. И. Филатова и В. Ф . Пе
тухова. Соперники, это дав
но известно, сильные. По
этому все силы машинистов 
и помощников нашего кол
лектива были направлены

сандр Баев, Михаил Куни
цын. сделавшие много для 
выполнения социалистиче
ских обязательств. И то, 
что бригада занесена в об
ластную «Книгу трудовых 

X X V  съезду 
КПСС», в основном их за
слуга.

На их место пришли дру
гие — и новички, и имею
щие опыт добычи флогопи-. 
та. Это не могло не ска
заться на выработке — она 
несколько снизилась.

ОРГАН ПАРТКОМА, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ И ДИРЕКЦИИ 
КОВДОРСКОГО ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

Газета издается 
с 21 июля 1962 года

№ №  13— 14 
(786— 787) ПЯТНИЦА, 20 февраля 1976 года Цена 2 коп.

бригада занесена в област
ную «Книгу трудовых по
дарков X X V  съезду КПСС», 
награждена переходящим 
вымпелом П К  В Л К С М . З а 
дачей на наступивший, 1976 
год, стало поддержать свою 

По- честь, завоеванный высокий

ВЫПОЛНЯЯ и 
ПЕРЕВЫПОЛНЯЯ

требуется ' время, прежде авторитет. Напряженней
чем новички будут так же проходит соревнование: па

на то чтобы обооудованче красиво и быстро бурить — ша комсомольско-молодеж- 
на то, чгооь ооорудование Гепгей Ппялков скпс- ная была первой, теперь в
работало эффективно. Кто- v-ергем мрядков, скрс /-»т i p  лет пор» ргть  ртпр опии
XIV же за все впемя с h i перовать — как Владимир «итделстрое» есть еще одинму же за все время, с на Лесников комсомольско - молодеж-

Задача’ бурильщика — иый коллектив Бестужевой,
так обурить уступ, чтобы В  середине января бригз-
после взрыва преобладал да занята отделочными ра-
флогопит 1 и высшей кате- ботами на доме №  42. Как

тия съезда выполнить план комсомола Ковдоро-Енско- 
двух месяцев 1976 года що го куста подписали: комсо- 
ПО процентов, увеличить мольцы Чцркин, Выжлецов, 

Винцас Пятро Карвялис производительность труда Туревич, Стяжкин, Воро- 
в о з г л а  в и л  комплексную па 5 процентов. Обязатель- жеикина, Александров, Со— 
бригаду нижнего склада ства успешно выполняются, рокгша. 
восемь лет назад. И с тех За первую половину февря- 
пор его бригада идет в ря- ля бригада раскряжевала

1.900 кубометров древесины

чала года, мы только один 
раз перегоняли станок с 
обуренного блока на дру
гой горизонт. А чем , мень
ше перегонов, тем больше 
агрегат находится в рабо
те. Это истина. Так что ус
пех всецело зависел от эки
пажа.

дах лучших производствен
ных коллективов, из года и 
год, из месяца в месяц вы
полняя v  перевыполняя 
плановые задания и лиди
руя в социалистическом со
ревновании среди аналогич
ных бригад объединения 
«Мурманлес».

За годы девятой пятилег-

вместо 1.500.
И. Г У Р Е Е В , 

старший инженер по 
т р у д у  Ковдорского 
леспромхоза. 

КОМСОМОЛ 
НА МАРШЕ 

Под таким девизом про

А. К О Й ВН С Т О Н ЕН , 
начальник городского 
комсомольского шта
ба.
ТРУБИ, ГОРНИСТ!

Во всех- пионерских дру» 
жинах было развернуто со
ревнование за право подпи
сать рапорт X X V  съезду 
КП СС . Городскому пионер
скому сбору, состоявшему-

шел слет школьного комсо- ся ® февраля, предшество-
гории. И хотя на обуривл- пришли на объект — столк- ки бригада Карвялиса рас- мольского актива Ковдоро- вали отрядные сборы, дру-
ние забоя выдается паспорт, нулись с трудностями. Не 
в котором указывается ко- уложились в график камеп- 

личертво. шпуров, иногда цс- тики  «Промжилстроя». Ра- 
9 февраля мы пробурили л®с°образно уменьшить их ботали одновременно, ме-
  " • * * : • на два-трн: тогда боль- шали друг другу. Не бало-

ший выход флогопита пер- вала погода, из-за сильных 
вой категории. В таких еду- морозов отказывались or

Последние метры , в счет 
п р и н я т  ы х обязательств.
Предполагаем Нфойти еще 
не менее тысячи.

В Иынешцем году мы обя
зались пробурить 42 тысячи 
погонных метров при плане 
тридцать тысяч Рубеж нам 
по силам. Тем более что 
уже монтируется новый 
станок, на котором будем 
работать прежним соста
вом. Мне пришлось одну 
смену р а б о т а т ь  на 
СБШ-250МН и хочу ска
зать, что эта модель остав
ляет хорошее впечатление: 
удобней расположена аппа
ратура управления, лучший 
обзор из кабины машинис
та. скорость бурения выше.
Так что есть все предпосыл
ки к тому, что обязательст
ва первого года десятой 
пятилетки будут выполне
ны.

Н. Д Р А Н Ч А К , 
помощник машиниста 
бурового станка №  8 

' рудника «Железный».
«УДАР»,

ЕЩЕ «УДАР»
Ежемесячно выполнять 

задания по добыче флого
пита на 105 процентов. Эго 
один , из пунктов обяза
тельств, принятых бригадой
в честь X X V  съезда КПСС. чаях бурильщик руководст- ■ раствора. Мал фронт работ время оборудованы погру-

кряжевала почти 250 тысяч Енского куста. Гостями еле- жинные торжественные ли-
кубометров леса, в полтора та были коммунисты, пере- нейкн «Берем с коммуна-
раза выросла производи- довики производства, вете-
тельность труда. раны комсомола.

Значительно улучшилось н Слет- подвел итоги рабо- 
качество работы. Разделоч- т ы комсомольских органи-
ные эстакады- в тГвстояшее— эацин, направленной на до

стойную встречу X X V  съез
да КПСС .

Школьный комсомол Коз

На этом снимке ветеран производства П. О. Целиков и молодой экскаватор
щик Г. Зайченко.

Для Павла Осиповича девятая пятилетка знаменательна тем, что он уча
ствовал в погрузке миллиона кубометров горной массы в экипаже Н. А. Доро- 
хина, был удостоен правительственной награды — ордена Трудовой Славы 
I I I  степени; Геннадий овладел профессией горняка. А теперь оба осваивают 
новую технику — восьмикубовый экскаватор. Фото Н. Ганиевой.

стов пример».
Среди пионеров Ковдорэ- 

Г. некого куста 31 отличник, 
439 ребят учатся на «4» н 
«5». 1.596 тюнеров зани
маются в кружках Дворца 
культуры, Дома пионеров и 
в школьных кружках. Бу-

доро-Енского куста наечч- лушая смена растет здоро- 
тывает в своих■- рядах 776 вбй и сильной^ 496 ребят-— 
человек, все они ■ являются
активными участниками Л е 
нинского зачета. 555 ком- 
сомольцеп-школышков ста
ли значкистами ГТО. Ком
сомольцы участвуют в ра
боте 100 кружков, факуль
тативов, секций.

В школе №  17 на «хо
рошо» и «отлично» учатся 
95 комсомольцев. 78 — ак
тивисты школьных музеев. 
Они провели 250 бесед, 85 
экскурсий. Комсомольцы 
школы отработали на Все
союзной ударной стройке — 
А БО Ф  — 1.620 часов, на

значкисты ГТО. В школах 
созданы уголки Боевой 
Славы, клубы «Поиск» пе
реписываются с родными и 
друзьями героев.

Ребята участвуют в 
экспедиции «Моя Родина — 
СССР», в программе экспе
диции экскурсии, .походы по 
родному крага, беседы в 
музеях дружины имени 
А. В. Спекова (школа 
№  17). -

В  школе №  18 традицией 
стало проведение торжест
венной лйнейКи. посвящен
ной дружбе Г Д Р  и СССР,

В  пересчете —  20 тонн 
сверх плана. За последние 
четыре месяца, включая ян
варь текущего года, сверх 
плана выдали 83 тонны 
флогопита.

Мы знали, в каком блоке 
будем добывать флогопит,

вуется только опытом. для нашей бригады, часть зочно-растаскиваюшими ус-
Успешному . выполнению девушек работает на дру- тановками РРУ-10М. Вне- 

принятых бригадой обяз-з- гом объекте, 
тельств способствовало 1 и Но выход из положения
то, что мы первыми освой- всегда находим. Не было

переборке овоШей з О РСе и -«очные спортивные сорез- 
благоустройствб города — нования с пионерами-тель- 
4.976 часов, в Фонд мира мановцами города Брогте- 
Пеоечислили 100 рублей. Р ° ле- 

Не хуже показатели и в Труд пионеров вливается
школе №  18. Кроме того, в ТРУД страны: на ударной 
там есть отряд из 30 вожа- вахте юные граждане отрз- 
тых-комсомольцев, который ботали 4.,->49 часов, в том 
в младших классах рабо- числе пионеры дружины 
тает под девизом: «Свою семнадцатой школы 3.726 
смену воспитывать самим». ‘ла счетУ пионеров 16,5

В  школе №  13 интересна тонны собранной манула- 
поисковая группа «Никто туры. Строителям БАМ а ре
пе забыт, ничто не забыто»: , послали библиотеку иэ
ребята записали рассказы

дрение их' помогло устра
нить «запилы», • намного 
уменьшило случаи косоре-

86 ветеранов войны. Трудо
вые объекты школьников — 
совхоз «Ена», железнодо-

буровую установку белил — переключились на зов, лучше стали выдержи- Рожные пути.
«Удар-1» . и знали ее воз- другие отделочные работы, 
можности. А недели две на- С январским заданием

знали возможности каждо- зад начали осваивать но- справились хорошо. Итог
го члена бригады, отсюда >: 
уверенность в реальное ти 
принятых обязательств, хо
тя они были очень напря
женными. Надеялись на 
опыт, сноровку, взаимовы
ручку, на добросовестность 
каждого. А что это играет 
в нашей работе первосте
пенную роль, я убедился в 
минувшем месяце.

вую модель —  «Удар-2», работы —  4.811 квадраг- 
Уже сейчас можно сказать, пых метров, норма выря- 
что она намного удобней ботки выполнена на 193

1.300 томов.
Много еще предстоит

сделать пионерам. У  них
есть хороший помощник —•
городской п и о н е р с к и й
штаб, которым руководит
Г. Полтавская. Неутомимо
и добросовестно трудятся

i t  ■ старшие вожатые дружищлиса не имела ни одной ники -  «У чи сьучи ться» . особенно хочется выРлУелиТ1;
Т. Тетеркнну (школа №  17)

ваться црипуски, по длине Комсомольцы ш к о л ы  
сортиментов. За весь 1975 JA  16 провели недели рус- 
год бригада В. П. Карвя- ского языка, науки и тех

своей предшестпеннииы.
П. 3EM 4F.HO K, 

бригадир бригады гор
норабочих очистного 

- блока рудника «Ков- 
дор». ЩЛ’
ДОМ В ПОДАРОК 
Большой' успех, пршиет-

В связи с организацией ший к коллективу бригады доме Х« 42.

процента.
Не сбавляем темпов и в 

феврале. Выдерживаем 
график работ, план двух 
месяцев думаем выполнить 
па 110 процентов, а к дню 
открытия съезда — закон
чить отделочные работы на

рекламации на качество олимпиады по физике, ана- 
разделки древесины. томии, химии, математике,

Большинство членов кол- вечеР- посвященный 150-ле-
лектива, беря пример с бри
гадира, овладели смежны
ми профессиями и при не
обходимости помогают .то
варищам на любой опера
ции.

В  ответ на постановление

и_ В. Алексееву (школа 
Л» 18). Методический со
вет Дома пионеров и гор
кома комсомола ходатай
ствует о представлении рх 
к награде Н К  В Л К С М . Т. 
Тетеркина выдвинута делс- 

куста, развернули соревно- гаТом На областной слет

тию со дня восстания де 
кабристов.

Комсомольцы ш к о л  и 
№  15 так же, как и ком
сомольцы остальных школ

вание за право подписать

новой бригады горнорабо а завершающем голу девя- 
чих очистных блоков из на той пятилетки, не вскружил 
шей ушло несколько чело- голову. За достижение вы- 
век — Виктор Бойцов, Иван сокнх показателей в соииа- 
Яковлевич Башарин, Алек- диетическом соревновании

Т. М АКСИ  М ЕН  КОВД, 
бригадир комсомоль
ско-молодежного кол
лектива СУ «Отдел- 
с грой».

Ц К  КП С С  «О социалист- рапорт X X V  съезду, еже- 
ческом соревновании за до- недельно подводят итоги, 
стойкую встречу X X V  съез- результаты освещают в 
да КП СС» бригада, воз- стенной печати, 
главляемая В. П. Карвяли- Слет назвал лучших из 
сом обязалась к дню откры- лучших, рапорт школьного

вожатых.
Марш пионерских отря

дов «Берем с коммунистов 
пример» пподолжяртгя.

Л . ГЕРА С И М О В А , 
директор Дома пионе
ров.



Т Р И Н А Д Ц А Т Ы Й
К В А Р Т А Л

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Растет наш молодой город. Все даль
ше и дальше отступает тайга.

В  этом году начнется застройка три
надцатого квартала Микрорайона, где 
рядом с учебным комбинатом и профи
лакторием уже строится 90-квартирный 
жилой дом с улучшенной планировкой 
квартир.

Закончена геодезическая привязка на 
местности четырех пятиэтажных домов 
в общей сложности на 300 квартир (днз 
дома кирпичные, два —  панельные). 
Застройщик —  Ковдорский горно-обо

гатительный комбинат. Намечено также 
строительство новой школы на 1.176 
учащихся. При школе будет своя тепли
ца, большой стадион.

Через год тринадцатый квартал будет 
не узнать — так он изменит свой облик. 
Желательно, чтобы при застройке этого 
квартала строители позаботились о со
хранении зеленой рощи у профилакто
рия и других существующих зеленых 
насаждений.

Ю. Ш А БА Н О В,
наш общественный корреспондент.

Р У Б Е Ж И  РОСТА
Коллектив треста «Ков- 

дорстрой» совместно с суб
подрядными организациями 
успешно справился с зада
чами, поставленными на 
девятую пятилетку. Пере
выполнены планы строи
тельно-монтажных работ по 
генеральному подряду и 
собственными силами.

Партийная организация 
оказывала постоянное вни
мание обеспечению свое
временного ввода объектов 
в эксплуатацию. В резуль
тате были введены произ
водственные мощности на 
I миллион тонн сырой же
лезной руды и 400 тысяч

ОТ СЪЕЗДА 
К СЪЕЗДУ

тони железного концентра
та, комплекс по выпуску 
промсырца флогопита на 
500 тонн, мощности по вы
пуску 20 тысяч тонн кварц- 
полевошпатового сырья 
Ейской помольно-обогати
тельной фабрики, мощности 
на 933 тысячи гони апати
тового кониерт-щд^а. на
А Б О Ф , мощности по вы
пуску 56 тысяч тонн верми- 
кулилхжого к§ыте*|.трата, 
объекты сельского хозяй
ства в совхозе Ена, подхо
де Ковдорскогс ГО Ка, объ
екты производственной ба
зы О РСа Ковдорского 
ГО Ка, ряд д о ш к о л ь 
ных детских учреждений и 
другие объекты. И плюс к 
тому свыше 110 тысяч квад
ратных"' метров полезной
жилой . площади.

То есть за годы девятой 
пяггилетки трест «Кбвдор- 
строй» выполнил: обьемы
строительно-монта жных ра
бот по генподряду — ня
90.862 тысячи „рублей при 
планё 87.189 тысяч. Соб
ственными силами —  на 
52.694 тысячи рублей при 
плане 51.255 тысяч.

Цифры сами по себе го
ворят о многом. Например, 
о том, что в минувшей пя
тилетке трест фактически 
удвоил свои производствен
ные мощности. Для обога

тителей ясна и понятна уни
кальность технологического 
процесса, на А БО Ф . Но 
объемы здания фабрики и 
сроки, за которые оно бы до 
возведено, — все это яви
лось серьезным испытанием 
для рабочих и инженерно- 
технических работников 
треста. Испытанием на тех
ническую зрелость. I I  оцен
ка «хорошо», данная Го
сударственной комиссией, 
говорит о том, что строи
тели экзамен выдержали с 
чеетыо.

Однако партийная орга
низация нацеливает кол
лектив не успокаиваться 
на достгнутом. У нас еше 
много резервов, которые 
должны поднять произво
дительность труда, качество 
строительно-монтажных ра
бот.

Какие же пути для вы
свобождения имеющихся 
резервов? С точки зрения 
организации труда — широ
кое внедрение метода бри
гадного подряда как в 
строительстйе жилья, так и 
промышленных объектов. С 
точки зрения: технологии — 
переход на новые прогрес
сивные материалы. Это тем 
более важно, что в десятой 
пятилетке предстоит значи
тельно увеличить обьемы 
строительно-монтажных рз- 
бот.

В 1976— 1978 годах кол
лективу . предстоит по
строить и ввести мощности 
на собственной производ
ственной базе. В 1978— J79 
годах — ввести в эксплуа
тацию мощности Ковдорско
го ГО Ка но выпуску мине
ральных удобрений и же
лезного концентрата, мощ
ности ГО Ка «Ковдорслю- 
да» по выпуску 206 тысяч 
тонн молотого пегматита. 
Кроме того построить и 
сдать поликлинику в городе
Кондоре, школу в поселке
Ена, детские сады, свыше 
200 тысяч квадратных мет
ров полезной жилом пло
щади, объекты сельского 
хозяйства и ряд других 
объектов промышленности, 
социально-культурного и 
бытового назначения.

Предполагается широкое 
применение на строительст
ве промышленных зданий
стеновых панелей «Сэнд

вич», кровельных покрытий 
«Монопанелей» и т. д. С 
вводом цеха железо-бетоп- 
ных изделий намечено из
готовление сборных железо
бетонных элементов на ос
нове высокопрочной арма
туры, а также изделий с 
повышенной заводской го
товностью.

Увеличение роста про
граммы треста потребует 
дополнительного увеличения 
числа рабочих, инженерно- 
технических работников. 
Партийная организация взя
ла под контроль подготовку 
и обучение кадров.

Фундамент будущих ус- 
нехов закладывается сегод
ня. Вместе с тем партий
ная организация озабочена 
и прилагает все усилия к 
тому, чтобы в честь X X V  
съезда КП С С  сдать сорок 
второй дом для Ковдор
ского ГО Ка, ввести в экс
плуатацию котел в котель
ной поселка Ена.

Это тем более важно, что 
проект пятилетнего плана 
на 1976— 1980 годы преду
сматривает выполнить объ
ем строительно-монтажных 
работ на 172,9 миллиона 
рублей, в том числе только 
для одного заказчика — 
Ковдорского ГО Ка -— на 
156,8 миллиона рублей. То 
есть, начиная с 1977 гола 
ежегодно, программа треста 
должна возрастать в два 
раза.

При таких условиях ос
новная тяжесть ложится на 
собственные силы. Тем бо
лее необходимо уже в 
1976 году приступить к зем
ляным работам на объектах 
IV  очереди. И  здесь мы 
снова надеемся на помощь 
Ковдорского ГО Ка в вы
полнении земляных работ и 
обеспечении выдачи проект
но-сметной документации 
в полном объеме в I квар
тале .текущего гола.

Опыт, накопленный в де
вятой пятилетке, позволяет 
надеяться, что партийная 
организация, весь коллек
тив строителей с честью 
справится с новыми ответ 
ственными задачами.

В. Ч Е Б Ы К И Н , 
секретарь партийного 
комитета треста «Ков- 
дорстрой».

Люба Окулова — групкомсорг бригады штукатуров Т. Де- 
вятиловой из строительного упррвгения «Огделстрой». За от
личную работу и активное участие в общественной жизни онч 
удостоена чести в числе передовых комсомольцев треста подпи
сать рапорт Ленинского комсомола XXV сьезду КПСС.

На снимке: Л. Окулова, штукатур СУ «Отделстрой».
Фото Л. Жукова.

Строится один из объектов десятой пятилетки 
юродская пи шклиника на 600 посещений в день.

Фото Н. Ганиевой.

здоровье в минувшей пяти
летке 980, в санатории-про
филактории Ковдорского 
ГО Ка — 100 человек. В 

В санаториях, домах от- пионерском лагере у Черно- 
иыха, пансионатах, турист- го моря побывало 1.600 дг- 
ских базах поправили свое тей работников треста.

ЧИТАЙТЕ, ЗАВИДУЙТЕ!
1 января 1976 года в на

шей стране начался обмен 
паспортов. Теперь этот до
кумент называется «Пас
порт гражданина Союза Со
ветских Социалистических 
Республик».

На торжественный риту-

ШШШор
е 20 февраля 

1976 года

ал вручения паспортов но
вого образца в зал заседа
ния Ковдорского гориспол
кома были приглашены пе
редовики производства и 
учащиеся школ города.

Со вступительным сло
вом о значении обмена, о 
новом паспорте к собрав
шимся обратилась замести- 
:ель председателя гориспол
кома Л, А. Дергунова.

Начальник Ковлорского 
городского отделения мили
ции Г. А. Пермяков одного 
за другим приглашает к 
столу президиума иередэ-

Только за последние два 
года 672 семьи работников 
треста и субподрядных ор
ганизаций вселились в но
вые квартиры,

В этом году для строите
лей треста будет заложено 
два многоквартирных жи-

внков производства Кон- 
дорского горно-обогатитель
ного комбината С. С. Тихо
мирова и Г. Ф. Стафеева, 
бригадира слесарен Ков
дорского леспромхоза В. П 
Коршунова, бригадира ком
плексной бригады лесоза
готовителей Г. В. Калинина. 
Грудь многих из них укра
шают правительственные 
награды за доблестный труд.

Легко понять волнение 
школьников, впервые и 
жизни поставивших свой 
автограф на главном доку
менте гражданина СССР. 
Они велел за ветеранами 
труда получали «серпастыл, 
молоткастый Советский пас-

лых дома на 220 квартир.
В текущей пятилетке я 

Ковдоре появится первые 
девятиэтажные жилые до
ма.

Число мест в яслях и дет
ских садах треста в 1975 
году составляло 280, к 1980

порт»... В  этот день он был 
вручен Н. Минееву, Т. Лоб
ковой, А. Кочетковой, М 
Даниловой, В. Липаевой, 
Л. Скибе, Е. Алейниковой.

По окончании церемонии 
вручения паспортов именин- 
пикор тепло поздравили .на
чальник отделения милиции 
Г. А. Пермяков и член ис
полкома горсовета Л. Г. Ге
расимова. Они пож-елатп 
молодежи доброго пуф , вы
соко нести звание гражда
нина СССР, а передовикам 
производства —  дальней
ших трудовых успехой в 
десятой пятилетке.

В. Д АНИЛОВ,, 
старший инженер ТЭЦ!.

году оно возрастет до 98!)
Средняя заработная п л а 

та рабочего, занятого на 
строительстве, достигла в 
1975 году 3.592 рубля, к 
1980 году она возрастет до 
4.151 рубля.

УЧИТЕЛЬ
ПО

ПРИЗВАНИЮ
Как-то на совместной кон

ференции по шефской ра
боте работников Ковдоо- 
ского горно-обс иительно- 
го комбината и коллектива 
учителей школы №  17
Алексей Иванович Сухачев 
сказал, что школа —  один 
из основных цехов комби
ната. Если шефы с какого- 
нибудь участка или цеха не 
появляются в своем классе, 
значит цех не выполняет 
план. Так по-государствен
ному директор комбината 
подходит к воспитанию мо
лодого поколения. Уж е две
надцатый год возглавляет 
он шефский совет школы.

Алексей Иванович, не
смотря на свою занятость, 
частый гость школы. На 
пионерском сборе, посвя
щенном встрече трех поко
лений, коммунист, он рас
сказал ребятам об истории

возникновения нашего за
полярного города, о пео- 
спективах его развития. Но 
самое главное —  Алексей 
Иванович нашел именно те 
слова, ту интонацию, кото
рая как бы отодвинула раз
ницу в возрасте и в ж и з 
ненном опыте. Ребята по
чувствовали, что к ним при
шел старший друг, ум ею 
щий уважать собеседника, 
пусть даже намного млад
шего. И школьники платят 
ему взаимной лю бовью . 
Алексей Иванович почетный 
пионер дружины школы 
№  17.

Однажды учителя ф из
культуры обратились к 
председателю ш ефского со 
вета с просьбой засыпать 
беговую дорожку стадиоча 
щебенкой из «хвостов». Он 
озабоченно заметил, что 
«хвосты» пылят, и на та
кой дорожке много не на
бегаешь. Но когда поясни
ли, что сверху будет кир
пичная крошка —  сразу ж е 
дал «добро».

А сделано в нашей 
школе с помощ ью  шефов 
много: построен уютный
стадион, лыжная база, от
ремонтирован спортзал.

Вышла из строя отопи
тельная система. Стоило об 
ратиться к Алексею  И ва
новичу —  и тут ж е  ремонт
ная бригада ликвидировала 
аварию. Ч”

Недавно пришло радост
ное известие о награжде
нии лауреата Ленинской 
премии инженера А лексея 
Ивановича С^хачева знаком 
«Отличник народного про
свещения». Да, по профес
сии он —  не педагог. Но 
по призванию —  учитель.

О. М А С Л О ВС КА Я , 
учительница средней 
школы .N't 17.

ф СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф
Задержки не будет

В «Рудном Ковдоре» от 26 декабря 1975 года была опублико
вана корреспонденция распределителя работ обогатительного 
комплекса Ф. Тимофеева «Ищите, вам же надо!» Автор писал 
о трудностях получения изделий со склада готовой продукции 
ремонтно-механического цеха. Далее высказан был упрек и в 
адрес цеха подготовки производства.

Редакции отвечают начальник ремонтно-механического цеха 
С. А. Таиюшкип и секретарь партбюро И. Г1. Азаренко:

— Корреспонденция обсуждена в коллективе цеха. Началь
никам участков и мастерам дано указание всячески содейство
вать отгрузке готовой продукции крупных размеров, которую 
складировать нет возможности. В настоящее время ворота скла
да готовой продукции очищены от снега, и в них можно за
езжать машинами и грузить контейнеры с готовой продукцией. 
За комплектацию изделий отвечает специально выделенный ра
ботник цеха.

Заниматься погрузкой продукции цех не имеет возможности, 
для этого есть специальное лодра {деление комбината — цех 
подготовки производства.

Есть претензии к цехам-эаказчикам в отношении возврата 
контейнеров в РМ Ц.

Поддерживаем тов. Тимофеева в вопросе о плохой доставке 
материалов цехом подготовки производства.



!♦  23 ФЕВРАЛЯ — ДЕНЬ СОВЕТСКОЙ АРМИИ И ВОЕННО-МОРСКОГО ФЛОТА

С ФРОНТОВИКА ОСОБЫЙ с п ро с
Разговор состоялся не нз 

приятных. После него не 
проходило ощущение вины 
друг перед другом. Но, 
к такому разговору все рав
но пришли бы не сегодня, 
так завтра, решил старший.

Богданов с Пашиным 
сразу заметили: Войтенко 
принес недобрую весть. 
Тот не мог скрыть волне
ния, выдавала дрожь в ру
ках. Стал вертеть в руках 
болт с гайкой.

—  ...Все, точка! — стар
ший рубанул ладонью воз
дух. — .М ы ему не няньки. 
Сколько позору натерпе
лись.

Было от чего негодовать. 
Четвертый член экипажа, 
В. И. Булкин, дважды пре
небрег законами, рабочего 
товарищества, доверием.

Еще- в Mapie ,  когда им, 
фронтовикам, вручили клю
чи от нового БелАЗа, стар
ший экипажа М. И. Вой
тенко предупредил: с них 
теперь спрос особый. И 
если кого это предупрежде
ние касалось, так в первую 
очередь Булкина. В осталь
ных, Иване Богданове и 
Андрее Пашнине, он был, 
уверен, как в , самом себе: 
испытанные мужики, на
дежные. Тридцать лет' 
знают друг друга, еще в 
Уполокше работали вместе, 
лес заготавливали, достав
или  его на лесовозных мя

чах. Да и не позволят 
себе относиться к делу

с прохладцей: в цехе техно
логического транспорта ра
ботают их сыновья. Влади
мир Войтенко и Евгений 
Пашнин тоже в о д я т  
БелАЗы, Виктор Богданов 
— автоэлектрик, его брат 
Павел' — автослесарь, го
товится стать шофером. И 
работают так; что не при
ходится краснеть отцам за 
сыновей.

Сами же фронтовики еше 
к Дню металлурга завер
шили личные пятилетки, де
сятую пятилетку обязались 
выполнить за четыре гола. 
Их машина меньше чем за 
год прошла 94 тысячи ки
лометров — половину по
ложенного моторесурса, 
сэкономили два комплекта 
баллонов. Коробка гидро
механической передачи рас
считана на 80 тысяч, они 
удлинили ей жизнь еше на 
14 тысяч, двигателю— на 12 
тысяч километров.

Словом,, мастера умеют 
работать, есть что позаим
ствовать у них молодым во
дителям. Пытаюсь выведать 
у них секреты успеха — 
ведь далеко не каждый 
экипаж с такой легкостью 
берет один рубеж за дру
гим, хотя и работают в 
равных условиях. А, если 
точнее — в очень трудных 
условиях: затяжные подъ
емы, крутые спуски, И лег
кость эта —  кажущаяся. 
Перечислять «секреты» — 
называть прописные исти

ны, а они, как известно, 
в знании техники, умелой 
эксплуатации.

Как-то встречаю Анд
рея Константиновича Паш- 
нина с сыном, с ночной 
смены шли. Перекинулись 
несколькими словами о про
изводственных делах. Про
щаясь, Пашиин-отец ска
зал:

— Часа три прикорну, да 
и в цех надо будет сходить. 
Что-то двигатель засбоил.

Недели две назад встре
чаю днем Ивана Павловича 
Богданова. Выходной, а он 
торопится в цех. Напарники 
заканчивали перебирать 
двигатель, может, понадо
бится его помошь.

—  Разве можно спокой
но усидеть дома, ежели 
кошки на душе скребут?

Не дело, конечно, и в 
выходные работать на пред
приятии.

— Да кто же их застав
ляет? —  удивляется М. И. 
Войтенко, хотя сам вряд 
ли будет чувствовать себя 
спокойно, если машина в 
боксе. — И  нужды такой 
не было. Мы, считай, поч
ти год отработали на этом 
БелАЗе, с линии из-за по
ломок редко сходили. Да и 
не было серьезных поломок. 
Разве что несколько раз 
тормозные колодки меняли.

Недавно поставили их ма
шину на техническое обслу
живание. Сняли фильтры— 
а в них полно металличе

ской стружки. Последнюю 
смену работал Пашнин, он 
же в бокс машину ставил, 
«Как же я мог прослушать? 
— казнил он себя. —  Ведь 
должен же был услышать 
чужой звук». Но двига
тель работал нормально. А 
когда его разобрали, вы
яснилось, что брак завод
ской — рассыпалась втул
ка шатуна.

Агрегатчики —  народ 
добросовестный, |знаюшин 
свое дело, могли бы обой
тись и без водителей. Но 
не мог экипаж быть сторон
ним наблюдателем. Сообща 
разобрали двигатели, про
мыли, прочистили, заменили 
изношенные детали и, таким 
образом, сэкономили четы- 

. ре дня. И вообще экипаж 
семьдесят первого пред
почитает сам ревизировать 
и ремонтировать узлы ма
шины. Хоть и возни много, 
зато можешь работать без 
опасений за состояние лю
бого узла.

Вот, собственно, и все 
. секреты фронтового экипа
жа.

Они обязались ко дню 
открытия съезда перевезти 
за 8 месяцев 202,5 тысячи 
Тонн горной массы, а на 
счету уже более 230 тысяч 
И нет сомнения, что свое 
слово —  выполнить пяти
летку в четыре года —• 
этот коллектив сдержит.

А. А ЗА Р ЕН К О .

В ы с о т а
Я родился и вырос в де

ревне. Домов тридцать — 
весь мой кругозор, если так 
можно сказать. И вот — 
армия.

Ночные полеты, обледе
нения, тренировочные прыж
ки с парашютом. А ведь в 
детстве разве что с крыш в 
сугробы прыгал.

Призвали меня в 1951 ?о- 
ду. Полгода школы млад
ших авиационных специа
листов, и я зачислен в эки
паж тяжелого бомбардиров
щика. Около десятка пушек 
на борту, в том числе и моя 
— кормовая.

Уволился в запас и стал 
монтажником. Бригада —  
что экипаж, без взаимовы
ручки далеко не улетишь. 
При аврале, как при учеб
ной тревоге, — успел сам, 
помогаешь товарищу. На 
монтаже пригодилась за
калка высотой. А когда 
стал бригадиром монтаж
ников, то старался подра
жать армейскому другу. 
Был в экипаже у меня 
старший товарищ: Василий 
Кубарский, командир огне
вых установок, старший 
сержант сверхсрочной служ 
бы. Для всех нас, молодых 
солдат, он был другом и 
наставником, делился свои
ми знаниями, приходил на 
помощь, если что-то не по
лучилось. Четырнадцать лет 
я был бригадиром и все

эти годы охотно цринн^ал 
в бригаду молодых ребят, 
старался помочь им стать 
настоящими рабочими.

За что больше всего бла
годарен армии, так это за 
то, что она приоткрыла мне 
окно в мир, познакомила с 
людьми. Я смотрел на зем
лю с высоты (не свысока!) 
и все больше понимал, как 
много надо на этой земле 
построить.
1 Потом началась для меня 
география строек: Тульская 
Магнитка, Щекинский и Нс- 
вомосковский химкомбина
ты. Привычно смотрел на 
Ковдор сверху, когда мон
тировали канатную дорогу.

Недавно участвовал в 
концерте самодеятельности 
комбината. И  это увлече
ние началось в годы служ 
бы, двадцать с лишним лет 
назад. Пел и плясал тогда 
в коллективах армейской 
самодеятельности.

Сейчас работаю электро
сварщиком. Как в экипаже 
один мог заменить другого, 
так и в монтажных брига
дах большинство владеют 
смежными специальностями. 
Научился варить и резать. 
Как видите, пригодилось.

А. О Л Ь ГО В ,
Iазоэлектрос в а р ш и к 
мехслужбы обогати
тельного комплекса, 
рядовой запаса.

А  ГОРОД СПАЛ
Обычно мы называем 

только рабочую должность 
человека, о котором идет 
речь в заметке. И когда на
чальник энергоиеха Влади
мир Иванович Кириллов 
написал о рабочих, устра
нивших аварию в водопро
водной сети, мы так же не 
думали отступать от заве
денной традиции.

Но наступает День Со
ветской Армии и Военно- 
Морского Флота. И сотруд
ники редакции решили ука
зать и воинские звания от
личившихся. Потому что у 
каждого из нас есть еше и

вторая профессия, продик
тованная священным дол
гом каждого советского 
гражданина. И не будет 
натяжки в том, если мы
скажем, что закалка, полу
ченная воинами запаса в 
армии, очень помогла им в 
чрезвычайной ситуации.

Воздух вязкий, обжигаю
щий. Минус тридцать пять! 
В .такие минуты и металл 
пытается спорить с моро
зом. Механизмы на строй
площадках замерли.

В среду, после полудня, 
поступил сигнал: снижен
напор в водопроводе; вода

не поднималась даже на 
второй этаж, хотя насосы 
работали в прежнем режи
ме. Значит, где-то была 
утечка. Ее обнаружили 
на Парковой. Метрах в пя
ти от колодца, из-под бе
тонного настила сочилась 
вода. Возглавил группу но 
ликвидации аварии испол
няющий обязанности стар
шего мастера водопровода 
и канализации, заместитель 
секретаря комсомольской 
организации энергоиеха 
матрос запаса Алексей Фро
лов. Теперь надо было точ
но определить место аварии. 
А пока установили насос. 
Он с трудом справляется с 
притоком.

Когда уровень воды 
уменьшился, первым в ко
лодец опускается сварщик 
коммунист В. С. Крутов, 
сержант запаса. Опытный 
ремонтник определил, отку
да в колодец поступает во
да. Чтобы добраться до 
свита в трубе, надо было 
срубить бетонное покрытие 
дороги. Если перфоратором 
— работа займет несколько 
смен. Обратились за по
мощью к руководителям 
треста «Ковдорстрой», и в 
распоряжение энергоцеха 
Ковдорского ГО Ка был вы
делен экскаватор с клин- 
бабой. Он раздолбил бетон 
в указанном месте. Потом 
подключился экскаватор и

точно вышли на поврежде
ние: трубу словно ножом 
обрезало.

В  21.00 следующего дня 
отключили ветку, идущую 
на жилой массив на Пар
ковой. Одновременно пре
кращался доступ воды на 
очистную станцию, а это 
грозило выводом ее нз 
строя. Воду доставляли в 
цистернах. Кочегары В.  ̂ В. 
Шарантилова и Ю. М. Кун- 
жнна сделали все, чтобы 
станция работала без оста
новок.

Всю ночь и до обеда сле
дующего дня (пятницы) 
слесари, рядовые запася, 
Н. М. Канаушев, А. С. 
Поздняков, И. В. Трифонов,

А. Н. Смирнов, младший 
сержант запаса А. Конев, 
ефрейтор запаса В. Н. Аким- 
кин, сварщики-рядовой за
паса Ю. В. Еж ов и В. А. 
Крутов трудились, сменяя 
друг друга.

В  пятницу, в 12 часов, 
после промывки и хлориро
вания трубопровода была 
подана в дома вода. А не
делю спустя еше один «сюр
приз»: прорвало- водопровод 
в районе улицы Горняков. 
И  работники энергоцеха, 
невзирая на неблагоприят
ные погодные условия, так
же оперативно устранили 
неисправность.

В. К И Р И Л Л О В , 
начальник энергоцеха.

Ф У Т Б О Л - И Г Р А
Закончились 

предвари
тельные игры турнира по 
мини-футболу. Заключи
тельные туры не принесли 
особых неожиданностей. В 
первой подгруппе уверенно 
победил «Горняк», завое
вавший симпатии болельщи
ков и соперников красивой, 
мужественной и корректной 
игрой. На втором месте — 
«Искра», команда хозяев 
поля.

Во второй подгруппе две 
команды набрали наиболь
шее количество очков. По 
результату личной встречи 
—  на первом месте «Бес
смертник,», на втором — 
«Обогатитель».

Эти команды продолжа
ют борьбу в полуфинале, 
остальные закончили вы 
ступления.

Общее пятое место заня
та команда «Вперед!». 
Футболисты управления ме
ханизации строительства 
претендовали на большее, 
но уступили в завершаю
щем матче обогатителям. 
Почетное шестое место — 
у «Юности». Надо отме
тить, что кроме этой коман
ды школу №  18 достойно 
представляли ее выпускни
ки, игравшие чуть ли не за 
все участвовавшие коллек
тивы. На седьмом месте— 
«Мотор». Восьмое занял 
«Геолог», лишившийся к 
моменту решающих игр по 
разным причинам ведущих

спортсменов. Девятое место 
у «Металлиста». Десятку 
замкнула «Звезда». На по
следующих местах —• «З а 
ря», «Автомобилист», «Ш ах
тер» и «Элект рон».

Предварительные игры 
прошли в основном в хо
рошей, дружеской обстанов
ке. Высоких мест для всех 
не хватило, но для многих 
команд участие в соревно
ваниях стало приятным со
бытием. Как на праздник 
приходили на каждую игру 
молодые ребята из цехов 
подготовки производства и 
технологического транспор
та, учащиеся школы К я  18, 
приезжали футболисты руд
ника «Чалмозеро». С боль
шим желанием, честно и са
моотверженно играли спорт
смены геологоразведочной 
партии, ремонтно-механиче
ского цеха и рудника «Ков
дор».

Были и неприятности. 
Футболисты автотранспорт
ной конторы треста «Ков
дорстрой» не явились на две 
последние игры, испортили 
настроение зрителям и со

перникам. Огорчен лидер 
атак «Горняка» Котик, пре
тендующий на звание луч
шего бомбардира: он наде
ялся в честной игре пора
зить ворота «Автомобилис
та», вместо этого —  мало
утешительный пенальти в 
ворота неявившихся.

Болельщиков возмутила 
грязная игра «Искры» в 
матче против «Мотора». Ор
ганизационный комитет со
ревнований провел разбор 
инцидента и вынес решение: 
результат матча оставить в 
силе, так как протест не 
был подан своевременно. 
Игроков «Искры» В. Щер
бину и М. Щербину услов
но дисквалифицировать до 
конца соревнований.

Предстоят ответственные 
встречи в финальной части 
турнира. От всех, причаст
ных к соревнованиям, по
требуется максимум вы
держки и принципиальнос
ти.

Е. Т РУ БИ Н , 
ответственный секре
тарь оргкомитета.

РАСПИСАНИЕ ПОЛУФИНАЛЬНЫХ ИГР
22 Ф Е В Р А Л Я , В О С К Р Е С Е Н Ь Е  

«Горняк —  «Обогатитель» 12,00.
«Бессмертник» —  «Искра» 13.00.
Место проведения — спортзал школы N2 18. 
Финальные игры  будут проходить там ж е, 29 фев

раля.

В гостях, как дома
Вернулись из Апатит юные хоккеисты, защищавшие 

честь Ковдора в районных соревнованиях на приз клу
ба «Золотая шайба». Наши хоккейные дружины доби
лись большого успеха. Команда средней возрастной 
группы провела свои матчи без поражений, победила в 
решающей встрече хозяев поля н'вавоевала первое мес
то. Теперь ребята будут представлять Ковдор в област
ном финале 10 марта в Мурманске. Самые маленькие 
наши хоккеисты заняли второе место. У  команды стар
шей возрастной группы — третье место. Грамотами 
горкома В Л К С М  награждены ковдорчане: вратарь
Игорь Мостовой (школа №  17). защитники Саша Тере
хов и Паша Башарин (школа к я  16). Вопа Копулоз 
ский (школа №  17), нападающие Сережа Хлучин и Во 
ва Кудрявцев (школа №  18).

Пожалуй, нет в городе тренера, у которого больше 
воспитанников, чем у Леонида Юрьевича Розанова. Со
ревнования в Апатитах —  не первая победа его под
опечных. С утра до вечера идут занятия в хоккейной 
коробке спорткомплекса Ковдорского ГО Ка. Замечания 
тренеру не надо повторять дважды: его понимают с
полуслова. Вот откуда у ребят отличная дисциплина и 
техническое мастерствр.

Н. Н И КИ Т И Н , мастер спорта СССР.
Фото автора.

♦ НА ПРИЗ «РУДНОГО КОВДОРА» 0  ХОККЕЙ ♦

С та р ты  
на воде

15 февраля прошли со
ревнования по плаванию в 
зачет зимней спартакиады 
Ковдорского ГО Ка. Ж ен 
щины соревновались на ди
станции 50 метров вольным 
стилем. Победила А. Гажа- 
ман (цех заводских лабо
раторий). Призовые места 
заняли также 3. Наумова 
(обогатительный комплекс) 
и Н. Чистякова (отдел тех
нического контроля).

Среди мужчин на дистан
ции 100 метров первенство
вал М. Степанов —  ученик 
подшефного класса, высту
павший за команду цеха 
заводских лабораторий. На 
последующих местах — А, 
Болотов (рудник «Ж елез
ный»), В. Денисов (обога
тительный комплекс).

Хороший для своего воз
раста результат показал 
председатель фабкома Н. В. 
Жигальцев. Он намного пе
рекрыл норматив комплекса 
ГТО.

В. П А Р Ф Е Н О В ,
главный судья сорев
нований, тренер по пла
ванию.

тшор
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Л И Т Е Р А Т У Р Н А Я

С Т Р А Н И Ц А
В ы п у с к  п я т ы й

М А М А ,  Я С О Л Д А Т !
Я беру винтовку, 
Пробую приклад.
На скамью сел ловко. 
Мама, я солдат!
Я тебя, родмую,
Буду защищать, 
Лошадь заводную 
Мне бы лишь достать. 
Шапку со звездою, 
Огненный клинок!..

— Сбегай за водою, 
Дорогой сынок.
— За водой? Ну что ты, - 
Не могу пока.
Для такой работы 
Силы нет в руках.
— Как же, мой милый, 
Спасешь от беды,
Если нету силы 
Принести воды?

Стыдно мне немножко,' 
Я беру ведро,
Я ведь понарошку,
Я сказал не то,
Я, конечно, буду 
Маме помогать,
Но и не забуду 
Лошадь оседлать.

Эдуард О КСИ Н , 
мастер ремонтно-стро
ительной группы Ков- 
дорской ТЭЦ. i

Г |  О ЕЗД , мирно постуки- 
вая колесами, мчал 

Сергея в страшное неизве
стное — война. Шел 42 год. 
Ускоренные курсы артилле
ристов, где ему присвоили 
звание сержанта. И сейчас 
этот литерный приближает 
его с каждой минутой к 
фронту.

Рассвет незаметно раство
рял темноту.

Стоял август, и летний 
воздух врывался в проем 
тамбура. Луга, омытые ро
сой играли под солнцем 
всеми цветами радуги. Эти 
краски и запах летних лу
гов отодвинули в сторону 
тревожные мысли.

Впереди вздрогнула зем
ля, из-за леса неожиданно 
вынырнули бомбардировщи
ки. Заскрежетали тормоза. 
Сергея, потерявшего равно
весие выбросило из вагона. 
Лежа уже в граве, сообра
жая, что произошло, он ви
дел, как от состава бежала 
к перелеску люди. Огнен, 
иый смерч также неожи
данно прекратился, оставив 
после себя ужасающую 
карт мну.

Лежал опрокинутый па- 
ров.оз, окутанный паром,

1 горели вагоны, слышались 
стоны раненых и крики. 
Почти весь день Сергей с 
теми, кто остался в живых, 
исправлял жуткую, немыс
лимую работу войны.

Ц  С Р Е З  Д ВА  дня артил- 
^  лернйский полк, или 

вернее то, что от пего оста
лось, расположился на не
большой станции, забитой 
составами. Стальной пут,, 
убегал от нее к реке, там 
он и обрывался исковеркан
ным скелетом моста. А кру
гом зеленели луга, перека
тывалось волнами поле спе
лой пшеницы. Вся эта раз
вертывающаяся картина ни
как не могла сочетаться с 
тем виденным и тревожным.

На станции шла строгая 
военная жизнь. На общем 
построении полка майор 
Выон определил задачи.

— Товарищи бойцы. Нам 
необходимо оказать помощь 
в восстановлении моста. 
Необходимо организовать 
безопасность с воздуха. Не 
зенитчики мы, придется на
учиться.

—  Командиры, распреде
лить людей по сменам.

— Сержант Говоров, 
останьтесь. —- И уж никак 
не ожидал Сергей, что его 
назначат комендантом-хо- 
зяйствеиником. Каждый раз 
он не переставал удивлять
ся превратностям еще поч
ти не начавшейся для него 
врениой жизни. А через сут
ки он и еще десять парней 
ехали в какой-то колхоз на 
уборку хлеба.

— Хлеб — это второй

фронт. Убирать некому — 
одни бабы да девки оста
лись, —  говорил им при
ехавший с округа политра
ботник.

— Не морщите лбы, еще 
навоюетесь. Считайте, что 
сам Христос вам отпуск 
выделил, — продолжал он, 
улыбаясь.

М  ВО Т видавшая виды 
* *  полуторка уже везет 

Сергея в новую неизвест
ность.

Был жаркий летний день, 
в воздухе кроме зноя ви
сел настоенный медовый за
пах трав. Небольшие пере
лески сменялись лугами с 
ярким ковром знакомых и 
незнакомых цветов. Красо
та-то какая!
Машина выбежала на при
горок. На берегу реки стоя
ли домики в зелени садов

— крикнул он. —  Поедем, 
воды подбросим буренкам. 
\ Л  А Ш И  НА, ухая пустой

бочкой, подкатила к 
речке.' И при виде воды 
Сергей только сейчас ощу
тил нагретые солнцем пле
чи и легкое неприятное по
щипывание. Перегрелся.

Прохладная вода приятно 
освежила, вде тело налилось 
необыкновенной, воздушной 
легкостью- Выкупавшись, 
Сергей лег на песке и бла
женно закрыл глаза. Отку
да-то сверху раздались ве
селые голоса.

— Девчата, вот они, на
ши .помощнички загорают,
— и в  следующее мгно
венье он вскочил, словно 
ужаленный, облитый водой. 
Оставили ведра на свою 
голову.

—  Девчата, хватит, а го

вой и, поблагодарив, вышел 
на крыльцо.

Где-то неожиданно за
играла гармошка.

— Венькина работа, — 
подумал Сергей.

Ночь мягким темным по
крывалом укутала землю, 
дул теплый ветерок, треща
ли в траве кузнечики. Сидя 
на крыльце, он почувство
вал всем телом легкие ша
ги, сразу угадав, кому они 
принадлежат.

—  Сережа, что сидишь? 
Ваши танцы организовали. 
Пошли сходим. Она протя
нула ему руку и тихо ска
зала: —  Иди за мной, я 
каждый камешек здесь 
знаю.

Утром бригадир говорил 
ему:

—  Сережа, ребят я рас; 
пределю по бригадам, а те-

—  В  дождь дворцом по
кажется, — словно оправ
дываясь, говорила Ирина.

Ритмично постукивали 
сзади ножи и позванивала 
цепь на шестерне- Трава 
ровными рядами ложилась 
за косилкой, и только из
редка, если забивались но
жи, приходилось их очи
щать. Два дня они работа
ли/как одержимые. На тре
тий приехал бригадир с 
Венькой и удовлетворенно 
отметил:

—  Ну и намахали. Вы, 
что, и по ночам работали?

И  потрогав траву рукой, 
сказал:

— Ничего, мы вам по
можем, стожок-другой сме
таем. Ирина, пошли со 
мной, я там кое-чего изхар- 
чишек привез, да и от ма
тери большой привет.

Б а л л а д а  о С е р г е е
Р А С С К А З

и куда-то за горизонт убе
гали упругие волны хлеба. 
Кое-где стояли, словно ша
лашики, копны.

— В рай нас везут, ре
бята. Мы, наверно, ангелы. 
Только крыльев нет.

Смех прервал высунув
шийся из кабины бригадир.

— Ну вот, солдатики, и 
приехали. Расквартируем 
вас, — говорил он, отряхи
вая пыльную кепчоику. —  А 
часика через два придете к 
коровнику, лоток подремон
тируете, без воды буренки 
не проживут. День хлеб
ный все равно потерян, да 
и все в поле-

В  назначенное время вся 
бригада «пушкарей», как 
окрестил их дед-пастух, 
обшивала новыми досками 
лоток, заливала днище гуд
роном.

— Кипит работа, — воо- 
чал удовлетворенно дед, 
подкладывая дрова под боч
ку, —  побольше бы вас, 
таких работников, да где 
взять?

Ребята, раздевшись по
пояс, с жаром стучали мо
лотками, пилили доски.

— Соскучились по рабо
те, эх война, война. — про
должал дед. —  Старшой, 
выдели пару хлопцев, — 
прервал замятого работой 
Сергея. — Воды на ферму
подвезти. Сергей поднял
глаза и увидел того же
бригадира.

— Ничего у  вас работа 
идет, — удовлетворенно за
метил он. — К  вечеру, смот
ри, управитесь-

— Сам прокачусь, 
ответил Сергей. — Венька,

он растает, —  раздался 
звонкий голос.

Сергей открыл глаза и 
увидел перед собой улы
бающееся, чуть смущенйое 
лицо-

— Ирина, пошли купать
ся, что загляделась. Он же 
у вас живет, никто не от
нимет.

Сергей удивился: знают, 
кто у кого остановился.
I /  О ГД А  он с Венькой 

шел по улице, было 
уже совсем темно, и дерев
ня, казалось, замерла. — Ты 
не устал? — спросил Вень
ка.

— Есть малость.
—  Тишина какая, вымер

ли что ли все-
— А с  чего им веселить

ся, второй год война идет, 
забыл? Или в честь твоего 
приезда карнавал устроить?

—  Ну все-таки жизнь не 
умерла. Топай к теще на 
блины, видишь окна твои 
светятся, зятька дожидает
ся. — И он, смеясь, скрыл
ся в темноте.

«Теща» подлила еще бор
ща в тарелку и долго смот
рела на него. Потом спро
сила:

—  Давно, Сережа, от 
матери? \

—  С полгода.
— Соскучился, поди?
Сергей мысленно усмех

нулся ее словам, как будто 
он где-то на каникулах, на 
отдыхе. Разве сейчас об 
этом речь, когда уже ты 
сячи людей никогда не вер
нутся домой-

— Наелся, сынок?
Он молча кивнул голо

ве придется подналадить 
кое-что по хозяйству. Ты, 
говорят, и машину водишь. 
Да и сам вижу, технику 
любишь. Дам я тебе на 
подмогу пацанов, сам по
нимаешь, техника ухода 
требует.

Д А, Т ЕХ Н И К А  требова
ла многого, не хвата

ло даже суток. Через неде
лю бригадир сидел у них и, 
теребя волосы, говорил:

— Марья, дело вот ка
кое. Хочу послать Сергея с 
твоей Ириной сено косить. 
На те луга, что за волчь
им оврагом. Поближе мы 
как-нибудь выкосим, а та м 
дожди, не доберешься ту
да. Сено надо, хлеб надо, 
где людей взять?

— Мне что, пусть едет.
—  Ну, значит, договори

лись- Сенокосилку нашу са
модельную я уже завез, ло
шаденку дам. Ты им харчей 
дня па три собери, а я по
том к ним заскочу, подвезу 
провизии.

П У Г А ,  обрезанные с од- 
* *  ной стороны оврагом, 

с другой — лесом, были 
удивительно красивы. Косо
горы усеяны большими лап- 
тастыми ромашками. Ще- 
котил нос запах белой ка
шицы и дикого клевера, 
густая, шелковистая трава 
переливалась под дуновени
ем ветерка.

—  Ну вот мы и приеха
ли, — звонко прозвучал го
лос Ирины в этой тишине.

Неожиданно из-за моло
дых берез и кустов ивняка 
показался небольшой до
мик. невзрачный и грубо 
сколоченный из досок.

О Е Н Ь К А  с Сергеем ос-
* *  тались одни.
—  Сергей, а у нас там 

жизнь веселей пошла. Тан
цы по вечерам. Даже и баб
ки и те приходят погла
зеть. Счетовод говорит, что 
цорма выработки повыси
лась,

—  Красавцы получились,
— удовлетворенно заметил 
бригадир, вытирая рубахой 
пот с лица. —  Ирина, вы 
косить продолжайте, а я че
рез недельку подошлю вам 
кого-нибудь в помощь.

Они стояли, провожая 
взглядом скрывшуюся за 
поворотом 1елегу бригади
ра и махавшего им рукой 
неунывающего Веньку. Их 
опять обступила летняя ти
шина, зеленеющий лес не
вдалеке.

—  Сережа, может и нам 
хватит? — прервала тиши
ну Ирина. — Пойдем, туг 
недалеко есть озерко, иску
паемся. Жарко сегодня. И 
уже подходя к лесу, Ирина 
задорно улыбнулась и кину
лась в листву:

—  Догоняй!
Он бросился за ней сле

дом и, выскочив из кустар
ника, увидел ее платье, 
мелькавшее между строй
ных белых берез.

—  Догоняй... няй... няй,
— несло эхо по лесу.

Он бежал за ней и, каза
лось, время растворилось в 
стремительном беге и не 
существовало ничего во
круг, кроме мелькавшего 
платья, быстрых ног и 
озорного смеха. Он пулей 
выскочил на опушку и за
мер, пораженный красотой

лесного озера. Вода серй« 
брилась под лучами солнца, 
слепила глаза. Берега, по-, 
росшие молодым ивняком, 

-сторожили эту водную 
гладь. Покачивались на во
де белые кувшинки.

— Красота, Сережа! Вер
но? — и улыбаясь, опустив 
глаза, сказала тише: —  А 
ты все-таки отвернись, я 
пойду разденусь.

Он обернулся, когда она 
уже была на середине озер
ка. Сергей стремительно 
разбежался и вонзил своз 
тело в прохладную чистую 
воду. Был под водой до 
тех пор, пока не начало по
званивать в ушах. Выныр
нув, увидел, как, испуганно 
озираясь, Ирина шарила 
глазами по глади озера.

—  Дурак ты, Сережа, 
разве так можно, напугал 
ты меня. — Ома подплыла 
к нему, взяла за руку и ти
хо сказала:

—  Это мое озеро, я его 
нашла. Ты понимаешь..

Они долго лежали на во
де. Вверху проплывали ред
кие облака. Мир казался 
таким огромным, а они ме
ленькие песчинки его, зат£* 
рянные в одном из йС, 
уголков. Солнце закати.тось 
за лес, потемнела вода, ти
хо и незаметно подкрады
вались сумерки.

*  *  *

1-1 Е Д Е Л И  через две про-
* * вожали их всей дерев

ней.
— «Пушкари», приезжай

те еще, — кричал дед, и 
слезы медленно катились по 
его щекам.

—  Венька, чертов сын, 
иди сюда! Вернешься с вой
ны, приезжай сюда, полю
бил я тебя. Приезжай, же
ним. А?

Ирина молча стояла со 
всеми. Вот сейчас он уй ет 
и, может, больше не в )- 
нется.

—  Сережа, — вырвался у, 
нее крик. Она бросилась к 
нему.

И для них не было нико
го вокруг —  ни матери, ни 
сварливых сплетниц... ни
кого.

*  *  *

Вот и все. Больше Ирина 
его не видела. Сергей по
гиб на Курской дуге. Пять 
писем прислал, шестое — 
похоронка.

А сейчас Ирина Алексе
евна ждет писем от Сергея, 
сына. Он уже намного 
старше своего отца. Строил 
Братскую ГЭС , там сейчас 
и живет.

Виталий В А С Е Н Е В , 
электрослесарь энерго- 
неха.

* Рассказ печатается с сокра
щениями.

Редактор Я. М А ХЛ И Н .

♦ ДАЕМ СПРАВКУ »  
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
20 февраля — Торжест

венное собрание, посвящен
ное 58-й годовщине Совет
ской Армии и Военно-Мор
скою Флота (17).

21 фенрали — Лекция 
«Роль физики в создании 
новых материалов», лектор

ка иди дай технических 
наук, доцент М И Ф И  Ю. Г. 
Годин (15, 17). Вечер-от
дыха молодежи Ковдорско
го ГО Ка, посвященный 
'Дню Советской Армии и 
Военно-Морского Фло га
(19).

22 февраля — Танцеваль
ный вечер. Будут демон
стрироваться фильмы: «Не

былица в лицах», «Мастер 
красоты», «Кто сварит ка
шу» (20).

24 февраля — Вечер пе
редовиков производства 
Ковдорского ГО Ка (19).

25 февраля — Сессия гор
совета (10). Клуб «Октяб
ренок»: «Часовые Страны
Советов» (12). Педагоги
ческий лекторий для роди
телей: «Роль детских ком
мунистических организаций 
в воспитании детей» (19).

к и н о
21 февраля — «Василек» 

«(12-30), «Земляки» (14, 10).
22 февраля — «В то да

лекое лето» (13-30). «П я
тое наступление» (15).

25 февраля — «Под ка
менным небом (19, 21).

26 февраля — «Долина» 
(19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

20— 22 февраля — «Э ю  
мы не проходили» (20-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22;
21-22-го: 12, 16, 18, 20, 
22 ).

21—22 февраля — «Хро
ника пикирующего бомбар
дировщика» (14).

23 февраля — «А зори 
здесь тихие», в двух сериях 
(11. 16. 19, 21-45).

24—26 февраля — «Про
павшая экспедиция», в двух 
сериях (12, 15, 18-15, 21).

27—29 февраля — «День 
дельфина» (12, 14, 16, 18, 
20 , 2 2 ) .

ЕЩЕ 1.310 
КИЛОМЕТРОВ 

прошли участники конкурса

«Лыжня-76 зовет!». Всего 
на счету коадорчан на се
годняшний день 9.025 кило
метров.

21— 22 февраля на трассе 
с 11 до 16 часов дежурят 
представители эиергоцеха и 
жилищно - коммунального 
отдела.

ПЛЮС ГТО
22 февраля в 11 часов па 

трассе «Лыжня-76 зовет!» 
дастся старт для сдачи 
норм ГТО  но лыжам для 
работников Ковдорского 
ГО Ка.

ГОТОВЬ РАКЕТКИ
22 февраля в 11.00 в по

мещении спорткомплекса 
Ковдорского ГОКа будут 
проводиться соревнования 
по настольному теннису в 
зачет зимней спартакиады 
комбината. Игры проводят

ся по круговой системе.
Совет ДСО «Труд».

♦
В ОТПУСК 

С ПУТЕВКОЙ
В профкоме Ковдорского 

ГОКа имеются путевки: ту
ристическая по Кисловод
ску (с 13 марта 1976 года); 
в дома отдыха: «Взморье» 
(с 12 марта), имени Горь
кого (с 12 марта), «Живой 
ручей» (с 12 марта), «Ле
нинградец» (с 13 марта); 
пансионаты: «Крымский» (с 
29 февраля), «Батуми» (с 
22 февраля), Для совмест
ного отдыха семьи из 2-х 
человек с размещением в 
2 местной палате на 24 дня 
в пансионате «Восток-6» (с 
17 февраля).

Также имеются в прода

же санаторные путаеки на 
II квартал (заболевания о р 
ганов кровообращения),

+
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

На время летних школь
ных каникул 1976 года в 
пионерский лагерь «Ковдо- 
рец» для работы в Черно
морском районе Крымской 
области: воспитатели, пио
нервожатые, повара, кухон
ные работники, уборщицы, 
сторожа, снабженец.

Заявления подавать в 
профком Ковдорского ГО Ка.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист- набирали линотипистки 
М. II. КО Н О ВА ЛО ВА , Н. П. 
ВА РН И  НА, верстала М. М. 
СО Л О ВЬЕВА , клише нарезала 
Т. П. ЗА Ц КО ВА , печатал В. П. 
УШ А КО В.

Адрес редакции: 184140, Ковдор, ул. Ленина, 8. Тел. 157 и 152. Тип. «Кандалакшский коммунист» 1976 г. Зак. 1885
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Съезду Коммунистической партии Советского Союза'
трудовые подарки ковдорчан!

Выдвигая широкую социальную программу, партия исходит из того, что ее выполнение 
будет способствовать повышению трудовой активности рабочих, колхозников и интелли
генции, послужит новым стимулом лучшей работы каждого. Нет нужды объяснять, какое 
это имеет значение. Ведь именно рост производства, увеличение выпуска продукции и 
улучшение ее качества является главным и решающим условием повышения благосостоя
ния народа. 1Из Доклада Л. И. Брежнева XXV съезду КПСС).

С Т Р О К А .  Р А П О Р Т А
К О Л Л ЕК Т И В А  

К О В Д О Р С К О Г О  ГО К а :
Н  февраля получен по 

промышленной технологии 
бадделеит: сверх плана
выпущено 2,9 тысячи тонн 
железного концентрата;

Коллектив буровото уча
стка 18 февраля выполнил 
социалистические обяза
тельства, дополнительно к 
обязательствам пробурено
3.839 погонных метров 
взрывных скважин.

Коллектив цеха техноло
гического транспорта пере
вез 36 тысяч тони торной 
массы а счет принятых обя
зательств. перечислил в 
Фонд мира 920 рублей.

К О Л Л ЕК Т И В А  
ГО К а  

■ « К О В Д О Р С Л Ю Д А » :
19 февраля выполнены 

социалистические обяза

тельства в честь XXV съез
да КПСС: завершен двух
месячный план по выпуску 
и реализации товарной 
продукции.

Комсомольцы и моло
дежь рудника «Риколатва» 
вышли на субботник, посвя
щенный открытию XXV 
съезда партии. Они выби
рали слюду, отгружали и 
затаривали флогопитовый 
скрап, собирали металло
лом. Все заработанные 
деньги (около 3 тысяч руб
лей] перечислены а Фонд 
мира.

Экипаж технологического 
транспорта в составе Н. А. 
Малкина и В. А. Ульянкова 
плановое задание 2S удар
ных предсъездовских не
дель выполнил на 142 про
цента.

На рудника «Чалмозеро» 
бригады выборщиц кера
мики Т. П. Горной, Н. А.

Недодел, С. А. Никифоро
вой к дню открытия съез
да дали сверх обязательств 
1.700 тонн готовой продук
ции.

14 февраля выполнил ме
сячный план по выпуску то
варной продукции коллек
тив горного участка № 3 
рудника «Риколатва».

К О Л Л Е К Т И В А  
ТРЕСТА  

« К О В Д О Р С Т Р О Й » :
Бригада отделочников 

Т. П. Девятилоаой на три
надцать дней раньше ошту
катурила дом №  42. Допол
нительно н соцобязательст
вам бригада произвела ма
лярных работ на площади 
11 тысяч квадратных мет
ров.

Коллектив автотранспорт
ной конторы план двух ме
сяцев выполнил к 24 фев
раля.

На 1.143 тысячи рублей 
выполнила подрядные ра
боты строительная бригада 
М. М. Кравченко из «Пром- 
жилстроя». перекрыв обяза
тельства на 143 тысячи руб-

К О Л Л ЕК Т И В А  
К О В Д О Р С К О Г О  

Л Е С П Р О М Х О З А :
Объединение «Мурмаи- 

лес» и обком профсоюза 
рабочих лесной промыш
ленности подвели итоги со
циалистического соревнова
ния за достойную встречу 
XXV съезда КПСС. Победи
телями признаны: бригада 
по выпуску технологической 
щепы И. Ф. Аверкиева, 
бригада по разделке дре
весины В. В. Чащина, эки
паж лесовозного автомоби
ля А. П Савина и в. Ф  
Слизова, экипаж самоход
ного погрузчика в составе
А. М. Фоломина и С. А. 
Абрамова.

Г о р ж у с ь
В Отчетном докладе ЦК КПСС XXV съезду партии, с 

которым выступил Генеральный секретарь ЦК КПСС 
Леонид Ильич Брежнев, дан глубокий анализ жизни 
страны за истекшие пять лет, нарисована грандиозная 
перспектива движения нашего общества по пути к 
коммунизму. За каждой строкой — глубокая забота 
партии о благосостоянии советского народа, о мире на 
нашей планете.

В. КУЗЬМ ИН,
слесарь участка дробления.

П о д д е р ж и в а ю
Только смена мастера 3. М. Наумовой с участка обо

гащения выдала в нынешнем году сверх плана 4.902 
тонны концентрата. Трудовой накал особенно заметен я 
дни работы XXV съезда КПСС. Об этом говорили я 
своих выступлениях все участники митинга, который со
стоялся в школе коммунистического груда. Все высту
пающие отметили, что в ответ на мудрый и проникно
венный Отчетный доклад ЦК КПСС хочется еще лучше 
и плодотворнее грудиться. В. Г1ЕТРУХИНА,

оператор участка флотации.

О д о б р и ю
В день открытия XXV съезда КПСС на рудниках гор- 

но обогатительного комбината «Ковдорслюда» прошли 
митинги, посвященные этому важнейшему событию в 
жизни страны. Выступая на митинге, бригадир очистной 
бригады рудника «Ковдор» П. Н. Земченок сказал:

— Мы поддерживаем внутреннюю и внешнюю поли
тику партии, удовлетворены дальнейшими перспектива
ми разрядки международной напряженности и повы
шения благосостояния народа.

В. ЛУЦ ЕНКО ,
заместитель секретаря парткома ГОКа «Ковдор
слюда».

Поздравляем!
Р Е Ш Е Н И Е М  Б Ю Р О  

О Б К О М А  К П С С , И С 
П О Л К О М А  О Б Л А С Т 
Н О Г О  С О В ЕТ А  Д Е П У 
Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я ,  
П Р Е З И Д И У М А  О Б Л А 
С Т Н О ГО  С О В Е Т А  
П Р О Ф С О Ю З О В  И Б Ю 
Р О  О Б К О М А  В Л К С М  
З А  В Ы С О К И Е  П О КА-  
З А Т Е Л И  В П Р Е Д С Ъ Е З 
Д О В С К О М  С О Р Е В Н О 
ВА Н И И , Д О С ТИ ГН УТ Ы Е  
В Я Н В А Р Е  —  П Е РВ О Й  
П О Л О В И Н Е  Ф Е В Р А Л Я ,  
В О Б Л А С Т Н У Ю  «К Н И 
ГУ  Т РУ Д О В Ы Х  П О Д А Р 
К О В  X X V  С Ъ Е З Д У  
К П С С »  З А Н Е С Е Н Ы :

Коллектив бурового уча
стка рудника «Железный» 
Ковдорскою горно-оботар
тельною комбината (на
чальник участка В. М. Аб 
рамов, профгрупорг А. И. 
Вертебный);

Комплексная бригада 
строительного управления 
«Огаелорой» треста «Ков- 
доретрой» (бригадир Г. В 
Бестужева):

Брнтаяя но раскряжевке 
леса Ковдорскою леспром
хоза (бригадир В. П. Кар 
вялис);

Экипаж автосамосваля 
БелАЗ-540 Ковдорскою 
горно-обога ти тельною ком 
бината (старший волителт 
М. И. Войтенко);

Экипаж экскаватора Коп 
дорскою горно-оботатителт,- 
ного комбината (старший 
машинист Н А. Лорохин);

Экипаж бурового станка 
Ковдорскою горно-обога-

тигельного комбината (стар
ший машинист А, И. Фила
тов);

Смелое В. J1. — столлр 
комбината производствен
ных предприятий треста
«Ковдорстрой».

*  *  *

За достижение наивыс- 
ших показателей в пред
съездовском социалистиче
ском соревновании решени
ем дирекции, парткома, 
профкома и к о м и т е т а  
BJ1KCM Ковдорского ГОКа 
присвоено звание «Имени 
XXV съезда КПСС» кол
лективам: влскгрослужбс
участка дробления (стар
ший электрик В. Н. Пет
ров), смене JVs 4 участка 
дробления (мастер М. П 
Напалков), смене № 2 уча
стка обогащения (мастер
B. А. Обухов), экипажам 
буровых станков рудника 
«Железный» ЛЬ 3 (старший 
машинист В. Ф. Петухов) 
и № 8 (старший машинист
C. С. Тихомиров).

*  *  *

В адрес бурового участка 
рудника «Железный» Ков- 
лорского ГОКа пришла пра
вительственная телеграмма, 
в которой сообщается о ре
шении ноллегии министер
ства черной металлургии 
СССР и президиума ЦК 
профсоюза рабочих чер
ной металлургии признать 
экипаж бурового станка во 
главе со старшим машини
стом С С. Тихомировым по
бедителем всесоюзного 
социалистического соревно
вания с награждением По 
четным вымпелом мини
стерства и ЦК профсоюза 
за досрочное выполнение 
девятой пятилетки.

П р а з д н и к  на б а д д е л ш о в о й  улице
В КАНУН XXV СЪЕЗДА КПСС НА АПАТИЮ БАДДЕЛЕИТОВОЙ ФАБРИКЕ ПОЛУЧЕН 

БАДДЕЛЕИТОВЫЙ КОНЦЕНТРАТ, СООТВЕТСТВУЮЩИЙ ТЕХНИЧЕСКИМ УСЛОВИЯМ,
История любит точность.
21 февраля 1976 года в 
17.30 (а если быть буква
листом — в 17 32) ana I ито- 
бадделеитовая обогатитель
ная фабрика Ковдорскою 
ГОКа стала целиком отве
чать своему названию — 
впервые в промышленных 
условиях был получен бал- 
пеленговый ко и о е н т р а >. 
Фанфары и приличествую
щие случаю яркие софиты 
телевизионщиков отсутство
вали. Некоторая буднич
ность происшедшего даже 
слегка обескураживала. Ни 
гебе гостей, ни тебе под
шефных пионеров. Вроде в 
Ковдоре слово впервые — 
самая что ни на есть обыч
ная составляющая произ
водственной жизни.

Правда, за несколько ча
сов до этого начальник 
АБОФ А. М. Милованов 
настаивал по телефону на 
гом. чтоб химлабораторил 
ЦЗЛ без задержки провела 
химический анализ будуще
го концентрата Значит, был 
уверен в победе? Впрочем, 
вопрос этот чисто риториче
ский. И нячалтик АБОФ 
и весь коллектив отделения 
сушки и доводки бяллелеи- 
гового концентрата не сом
невались. что концентрат 
должен получиться.

Задумывались ли мы нал 
гем. что обогатителей мож

но сравнить со скульптора
ми, которые, как известно, 
тоже удаляют все лишнее, 
правда, из глыбы мрамо
ра, Природа поленилась 
рассортировать полезные 
ископаемые по полочкам

таблицы Менделеева, о т  
их, наоборот, так смешала, 
что извлекать из ее кладо
вой чистый или по крайней 
мере пригодный для про
мышленности м и н е р а  л, 
крайне сложно. И вот в ро
ли таких сортировщиков и 
выступают обогатители.

Вполне возможно, что 
обогащение бадделеитового 
концентрата — самое слож
ное из производств Ковяо- 
ра. Сначала бадделеит от
деляют от примесей на уча
стке гравитации, где в гид- 
роциклонах и на гравита
ционных столах проявляет 
себя его большой удельный 
вес. При этом используется 
гидротранспорт — вода. За
тем в печах при температу
ре 200 градусов сушат чер
новой концентрат и подают 
на магнитные сепараторы, 
чтобы отделить проскЬчив- 
шие крупинки магнетита. 
Кстати, эти машины выпус
каются серийно, но их по
рядковый номер 3 и 4. Не
даром же на участке нынче 
дежурят и конструкторы 
машины, и ее изготовители. 
Машина-то мошная, хоро
шая, но, как бы это по-ле- 
ликэтнее выразиться, еше 
не очень обкатана.

Далее бадделеит поступа
ет я обжиговые печи (по
рядковые номера тоже из

Коммунист Владимир Гаврилович Пархоменко, еу- 
шильщик-обжшальшик ы  имении сунм.п и доводки уча
стка гравитации АБОФ был в числе гех, кому выпало 
впервые в Ковлоре пол>чить в промышленных условиях 
бадделеитовый концен1рат.

Фото Н, Ганиевой.



Н А ЭТОМ вечере чест
вовали тех, кто оп
ределял движение 

вперед коллектива Ковдор- 
ского ГОКа, кто добился 
наивысших показателей в 
предсъездовском соревно
вании. В одном строю ша
гали ветераны производст
ва и молодые люди, у ко
го в трудовой биографии 
появились первые строки. 
В одном ряду стояли фрон
товики, грудь которых ук
рашали награды за ратный 
труд и за доблесть в мир
ное время, и те, кто сделал 
первую заявку к рабочему 
пьедесталу.

О многих из них мы рас
сказывали на страницах 
«Рудного Ковдора», осве
щая ход широко развер
нувшегося социалистиче
ского соревнования за пра
во подписать трудовой ра
порт съезду ленинской пар
тии, многие выступали са
ми, делясь опытом работы. 
Это соревнование назвало

А СЛАВА 
ТЕБЯ  

НАЙДЕТ!
новые имена героев трудо
вых будней, способствова
ло укреплению авторитета 
известных не только Кон
дору, но и всей области 
ударников девятой пяти
летки. Если бы пригласить 
всех именинников одновре
менно на сцену большого 
зала Дворца культуры, они 
бы не вместились. Слиш
ком малой оказалась сце
на в этот вечер!

... Звучит марш комму
нистических бригад. Луч
шие представители рабочей 
гвардии вносят на сцену 
знамена.

Директор комбината А. И. 
Сухачев рассказал о пути, 
пройденном коллективом 
за истекшее пятилетие, и 
задачах на первый год де
сятой пятилетки.

Представители цехов — 
автотранспортного, рудника 
«Железный» и обогатитель
ного комплекса рапортуют 
о выполнении обязательств, 
принятых коллективами в 
честь XXV съезда КПСС. 
Затем старший машинист 
бурового станка Вячеслав 
Федорович Петухов зачи
тывает рапорт съезду кол
лектива Ковдорского ГОКа.

Ста двадцати передови
кам производства были 
вручены Почетные грамоты 
и ценные подарки. Участни
ки художественной само
деятельности Дворца куль
туры в их честь исполнили 
песни и танцы. Пионеры 
тепло поздравили героев 
пятилетки.

На торжественном вече
ре, посвященном передови
кам производства Ковдор
ского горно-обогатительно
го комбината, было приня
то Обращение ко всем тру
женикам комбината вклю
читься во всенародное со
циалистическое соревнова
ние за досрочное выполне
ние заданий десятой пяти
летки по добыче руды, вы
пуску железного, апатито
вого и бадделеитового кон
центратов, выдавать про
дукцию высокого качества 
и с наименьшими затрата-

А. АЗАРЕНКО .

л о Ш о р

Горид раздвигает горизонты

о 27 ф евр аля  
1976 года

Как известно, в десятой — 
одиннадцатой пятилетках 
Ковдорский горно-обогати
тельный комбинат фактиче
ски удвоит свои производ
ственные мощности как по 
железному, так и по апати
товому концентратам. Кро
ме того, планируется строи
тельство в Ковлоре фабрик 
по переработке маложеле
зистых н других руд, вхо
дящих в наше месторож
дение. Видимо, будет раз
виваться и комбинат «Кон- 
яорслюда». Это напраши
вается хотя бы потому, что 
в Ковдоре сосредоточены 
богатейшие запасы флого
пита и вермикулита.

Естественно, что промыш
ленное строительство повле
чет за собой и рост города. 
Сотрудники Ленинградско
го института «ЦНИИ градо
строительства» разработали 
генеральный план развития 
Ковдора до 2000 года. Воз
можно. и даже наверное, 
некоторые положения его 
будут со временем измене
ны. план, как говорят. не 
догма, но направления его 
послужат руководством к 
проектированию отдельных 
звеньев города. С учетом 
корректив, которые обяза
тельно будут вносить эконо
мические, социальные и 
прочие факторы.

План разбит как бы на 
две части. Ближайшая — 
перспектива до I 980 — 
1985 гг. В  это время ожида
ется увеличение населения 
города в полтора раза. То 
есть, если сейчас в Ковло
ре проживает около 20 ты
сяч человек. то через де
сять лет будет 30 тысяч. К

концу века население может 
возрасти до 50 тысяч. Эго 
и учитывает вторая часть 
плана.

Сейчас город располагает 
107 тысячами квадратных 
метров жилой плошали, из 
них примерно четвертая 
часть — деревянный фонд. 
А уже через десять лет по
лезная жилая площадь воз
растет более чем в три ра
за. А население, как,мы от
мечали, только в полторт.

Генеральный план разви
тия предлагает разбить го
род на четыре микрорайо
на — Восточный, Северный, 
Западный и Южный, вы
делить общественный центр, 
парковую зону и зону ла- 
чебных учреждений. Барач
ные и деревянные строения 
намечено постепенно ликви
дировать, а этот район — 
зарезервировать для разви
тия города сверх преду
смотренного планом.

Сегодня пока нецелесооб
разно сносить добротные 
деревянные строения. Есть 
прямой смысл повести их 
по коммунальным удобст
вам до современных норм, 
улучшить фасады. С тем. 
чтобы в этих ломах можно 
было еще удобно жить лет 
десять-пятнадцать. Однако 
с бараками мириться нель
зя, и в текущей пятилетке 
не должно остаться ни од
ного барака. Эта програм
ма намечена и уже начала 
осуществляться.

Теперь, собственно, о пер
спективах. Предполагается, 
что город будет застраи
ваться не только пяти-, но 
и левятиэтажными ломами. 
Первое такое здание по

явится, вероятно, уже в 
1977 году.

В ближайшие пять лет 
будет в большей своей час
ти застроен Восточный мик
рорайон, или, как теперь го» 
вофят, — тринадцатый квар
тал. По мере сноса бараков 
появятся каменные лома и 
в Северном микрорайоне. 
Площадь его генплан счита
ет резервной, но зато там 
уже подводятся и осваив.д-

лу на 165 учащихся, две 
общеобразовательных шко
лы, детсады и ясли ночгч 
на 2.000 мест, кинотеатр, 
Дворец культуры с залом 
на 800 мест. Дом пионеров, 
библиотеку почти на 200 
тысяч томов,. спортивную 
школу, магазины, молокоза
вод, хлебозавод, ие.х безал
когольных напитков, цех 
колбасных изделий и т. д.

Ковдору сейчас около 25

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

ются инженерные сети. В 
целях формирования буду
щего общественного центра, 
вероятно, целесообразно на
чать застройку Комсомоль
ского проспекта.

Кроме жилых зданий на
мечено построить админи
стративно - общественный 
центр, гостиницу на 250 
мест. Дом связи, торговый 
центр, комплекс объектов 
общественного питания (ре
сторан, кафе, столовые), 
комбинат бытового обслу
живания, музыкальную Шко-

лет, стоимость его жилого 
фонда*' составляет примерно 
200 миллионов рублей Вы
полнение в полном объеме 
всех намеченных генпланом 
мероприятий выльется при
мерно в 300 миллионов руб
лей. Рост значительный, ii 
добиться его целиком за 
счет средств, вкладывае
мых комбинатом, невоз
можно. Достаточно ска
зать, что только в деся
той пятилетке Ковдорский 
ГОК намечает вложить в 
развитие города около 30

миллионов рублей. Видимо,
в развитие города вложаг 
средства и другие пред
приятия: ГОК «Ковдорсдю- 
да» и трест «Ков.торстрой». 
В целом за пятилетку это 
составит 35—40 миллионов 
рублей.

Многие нз положений ге
нерального плана развития 
города пока лишь в проек
те, но некоторые его пози
ции можно уже и увидеть, 
и руками потрогать. Строит
ся Дом связи, поликлиника, 
детский сад, в этом году ля
гут первые блоки в фун
дамент молокозавода и 
средней образовательной 
школы на 1.176 учащихся. 
Буквально на Пнчл заказан 
проект хлебозавода с кон
дитерским цехом.

Более чем в два раза, я 
сравнении с предыдущим 
периодом, комбинату вы
делено средств в текущем 
и будущем году на строи
тельство жилых домоч. 
Предусматривается значи
тельное увеличение базы 
ОРСа, более интенсивно бу
дут вкладываться средства 
в развитие подсобного хо
зяйства.

Сейчас мы все вниматель
но следим за ходом рабо
ты XXV  съезда КПСС. 
Программа, намеченная 
съездом, станет законом 
нашей жизни на ближай
шие голы. И пусть даже н 
выступлениях делегатов не 
будет названо имя нашего 
города, все равно мы знаем, 
что примятые партией пла
ны так пли иначе обяза
тельно благотворно коснут
ся каждого из нас.

В. МИХАЙЛОВ,
заместитель директора 
комбината по капи
тальному строительст
ву.

Праздник на бадделеитовой
у л и ц е(Окончание. Нач. на 1 стр.)

первой десятки, и тоже у 
нас вшрвые установленные. 
Отсюда и всевозможней
шие сюрпризы — скажем, 
первая партия чернового 
бадделента так и осталась 
необожженной. Додумались 
открыть заслонку и — воз
дух пошел. А ведь в пас
порте записано, что хватит 
и сопла). Тан вот в этих 
мечах при температуре 901) 
градусов окисляются суль
фидные примеси.

После обжига — опять 
перечистка на магнитных 
сепараторах. Двойная, трой
ная. И пожалуйста — 
бадделеитовый концентрат! 
Сейчас уже можно ска
зать, что получается. А 
еще 19 и 20 февраля все 
это было под вопросом. 
Да, в полупромышленных 
условиях в технологической 
лаборатории ЦЗЛ получи
ли, в институтах—тоже. Но 
ведь не каждый раз. В за
висимости от состава пита
ния, от всех же отходов 
магнитной сепарации на 
железорудной фабрике.

В среднем в месторож
дении достаточно бадделен
та для промышленного из
влечения. Это в среднем. 
В среднем у пас и апатита 
достаточно. Но сколько не
приятностей доставил апа
титу злополучный модуль 
карбонатиостн. А какой 
«модуль» вылезет тут? Не
даром самые осторожные 
прогнозы давала самый 
компетентный специалист 
по бадделепту начальник 
технологической лаборато
рии Ц ЗЛ  А, В. Масленни
кова. Чуть ли не всем со
ставом лаборатория пере
селилась в отделение довод
ки бадделента. Здесь сей
час их рабочее место, здесь 
они помогают эксплуатаци
онникам осваивать новый 
процесс.

В одной из недавно из
данных популярных книг о 
минералах сказано: «.Мине
рал циркон подобно метал
лу цирконию отличается хо
рошими механическими и

«антикоррозионными» свой
ствами и поэтому накапли
вается в россыпях. Россыпи 
— основной, почти единст
венный источник и второго, 
значительно более редко
го минерала — бадделента 
(двуокиси циркония). Но 
стоит поискать его — ведь 
это почти готовый для про
мышленного использование 
продукт. Многие отрасли 
промышленности м о г у т 
употреблять двуокись цир
кония без переработки. Бад- 
делеит в виде блестящих 
темно-бурых прнзмочек из
влекается и как ценная по
путная примесь при разра
ботке некоторых железо
рудных месторождений».

Черновой бадлелеит дей
ствительно темно-коричне
вый и не слишком привле
кательный на вид. А. Б. 
Смирнов — начальник от
деления сушки II доводки— 
зачерпнул его совком и по
сыпалась грязная струя. А 
после обжига концентрат 
становится золотистым, как 
речной песок. В бинокуля- 
ре микроскопа отчетливо 
видны светло-желтые крис
таллики с белыми серебри
стыми гранями. Но это уже 
было потом, после истори
ческих 17.30 21 февраля.
Старший инженер-минера
лог Т. Поганкина определи
ла, что бадделеитовый кон
центрат годен для промыш
ленного использования, еше 
не самого высшего качест
ва, но уже годен — 94—95 
процентов. Химический ана
лиз подтвердил — 95,7. Тех
нический продукт соответ
ствует предъявляемым тре
бованиям.

Бадделеитовый концент
рат действительно похож 
па речной песок. Хочется, 
как на пляже, зачерпнуть 
ладонью. И он также сы
пется. сверкая па солнце. 
Вот только что-то непривыч
ное есть. Потом спохваты
ваешься — да он раза в 
два, если не больше, тяже
лее песка.

Для истории просим на
звать героев дня. А. В.

Смирнов диктует
— Сепараторщики Юрий 

Андреев, Валентина Могу- 
пенко, Галина Бурдыгина, 
машинисты обжиговых пе
чей Владимир Пархомен
ко и Леонид Лобань, сле
сарь Александр Вдовин.

С такой же просьбой к
А. В. Масленниковой.

— Мастера Татьяна 
Станиславская и Владимир 
Лавров, концентраторщик 
Тамара Смирнова. — И спо
хватывается. — Понимаете, 
трудно выделить, отделить 
(или «обогатить»?) вклад 
отдельного человека. Пиши
те лучше — весь коллек
тив обогатительной лабора
тории упорно потрудился...

Итак, дата рождения про
мышленного ковдорского 
бадделента известна. И сим
волично, что она совпала с 
кануном открытия XXV 
съезда КПСС. Впереди еше 
много трудностей. Нужно 
обкатать оборудование, 
большинство единиц которо
го, как говорили, приме
няется впервые. Трудно 
предположить, как поведет 
себя пневмотранспорт. По, 
главное, — начало положе
но, главное известно — бал- 
делеитовый концентрат, со
ответствующий требова
ниям техусловий в промыш
ленных условиях получен! 
Остальное — в прямом и 
переносном смысле дело 
техники.

Вечер выдался морозным. 
Под виадуком, ведущим с 
железорудной обогатитель
ной фабрики, медленно про
плывали вагоны. В откры
тых коробках парил же
лезный концентрат. В  за
крытые грузили апатитовый. 
Состав за составом отправ
ляет Ковлор готовую про
дукцию потребителям. А 
вель еще полгола назад 
первая партия апатитово
го концентрата состояла 
всего из пяти вагонов.

Я. МАХЛИН.

С  И О ГРА Ф И Я  коллектива электрослужбы участка 
дробления — в его делах. Конкретно их измерить 

трудно, но то, что по вине электрослужбы неплановые 
ремонты оборудования — явзение редкое, отрицать 
никто не будет. Электросхемы сложны, насыщены пус- 
ко-регулируюшей аппаратурой, силовыми агрегатами, 
и их бесперебойная работа — результат высокой ква
лификации персонала, постоянного совершенствования 
знаний. Ла и образовательный уровень членов бригады 
сравнительно высок: из четырнадцати рабочих у вось
ми среднее специальное техническое образование.

Если шесть лет назад вызов электрика из лому на 
участок среди ночи не вызывал удивления, то теперь 
такой случай становится предметом особого разговора. 
А ведь автоматы управляют почти веем процессом 
дробления Они сложны, и, как частенько бывает со 
сложными приборами, капризны.

Минувшая пятилетка экзаменовала наш коллектив 
на зрелость, и этот экзамен был выдержан успешно,

ю  из 12-ти
1ворческнй подход к делу — это не только грамотная 
эксплуатация техники, но и повышение ее эффектив
ности, улучшение условий груда.

Назову несколько рационализаторских предложений, 
внедренных работниками электрослужбы участка. 
Электрослесарь Л. А. Кузнецов и старший электрик 
В. [I. Петров предложили автоматизировать гидросмыв 
просыпей на 3 и 4 конвейерах. Слесари развели трубо
проводы, а мы автоматизировали систему управления. 
Теперь насосы сами включаются в заданное время.

Отб°р проб теперь осуществляется автоматически. 
И хотя пробоотборники устанавливали специалисты 
КИПиА, электрослужба участка гоже внесла свою леп
ту в реализацию идеи автоматического контроля за хо
дом процесса дробления руды, внедрив два рацпред
ложения. Замена поплавков, включавших автоматиче
ски насосы для откачки воды из зумпфов, на блоки 
СИР вроде бы большой экономии не принесла, но зато 
повысила надежность контроля за уровнем волы.

Фундамент бригады электрослесарей участка дроб
ления — опыт, высокие профессиональные знания, взаи
мовыручка, непримиримость к разгильдяйству. Тот мик
роклимат, который парит сейчас в коллективе, удалось 
создать не сразу, и мы бережем его как самое цен
ное достояние. Сейчас никто не осмелится появиться на 
смене даже с легкого похмелья. «Прорабатывать» будет 
не мастер, а вся бригала. Откровенно говоря, забыли, 
когда был такой случай. Свой опыт борьбы с наруши
телями дисциплины перелаем остальным — на базе 
электрослужбы создана профилактическая группа обо
гатительного комплекса.

Мы постоянно соревнуемся с электрослужбами уча
стков обогащения и сушки. В минувшем году десять 
раз выхолили победителями в этом соперничестве.

С пуском АБОФ ремонтный персонал обновился по- 
чти на половину. Многие стали руководителями на дру
гих участках. За короткое время новички «акклимати
зировались» в бригаде, считают ее своей, приумножают 
выдержавшие испытания временем традиции.

И еще один штрих к портрету коллектива. В  минув
шее воскресенье все до одного вышли на лыжню: еда- 
вали зачет по ГТО.

В. А В ЕРК И ЕВ .
бригадир электрослссарей участка дробления



КОМСОМОЛЬСКАЯ

В числе передовых комсомольцев треста «Ковдорстрой* Р а 
порт Ленинского комсомола X X V  съезду К П С С  подписала 
Татьяна Чернышева, плиточница из бригады Н. А. Пашичеиой 
управления «Отделстрой». Третий год работает Таня в брига
де. в которую пришла ученицей. Постоянно повыш ает свою 
квалификацию, нормы выработки выполняет на 110 процентов. 
Товарищи избрали ее групкомсоргом. в комсомольском бюро 
«Отдслстроя» Таня заведует сектором культурно-массовой ра
боты.

Фото  А. Ж уко ва .

. ж  в» > %

Лучшие 
из лучших

В комсомольской органи
зации было широко развер
нуто социалистическое со
ревнование за нраио подпи
сать Рапорт Ленинского 
комсомола XXV  съезду пар
тии. Л. В. Петуниной — 
машинисту сепараторов. 
В. Н. Васильеву — дро
бильщику. И. Я. Комаровой 

флотатору. К. А. Дерги- 
«вой — аппаратчику сгу
стителей, В. Заусалину — 
бригадиру слесарей. А II 
Конлрашину — слесарю 
кранового хозяйства. Л, М 
Малетиной — сварщице 
службы са нтех и ро м ве н г и л и • 
ции, П. П. Шмаковой — 
электрослесарю КИПиА. 
Т. Б. Борисовой — операто
ру сушки предоставлено 
право подписать Рапорт от 
первичных комсомольских 
организаций участков и 
служб. От комсомолии ком
плекса Рапорт подписали 
П. П Шмакова, А. П. Кон- 
драшин.

Комсомольске - молодеж
ной смене участка дробле
ния (мастер М. П. Напал
ков, групкомсорг Н. П. Чер
касов) присвоено имя XXV 
съезда КПСС.

И еще один маленький 
штрих. Как известно, е 
комплексе появилась собст
венная теплина. Комсо
мольская организация взя
ла ее поя свою опеку. И 
буквально на днях там снят 
первый урожай зеленого лу
ка. Его мы отвезли в пол 
шефный садик «Солнышко» 

Н. ЯXИ НА, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ  обогатитель
ного комплекса.

БЕЗ ОГЛЯДКИ
Комсомолка Лариса Гельфанл 

признана победителем социа
листического соревнования за 
право подписать Рапорт X X V  
съезду К П С С .

Биография у  Л арисы  только- 
только начинается. Окончила 
на отлично восьмилетнюю  шкО' 
■чу .V1 16, занесена на Д оску  по- 
чета ш колы . В  1974 году после 
десятилетки поступала в инсти
тут  — неудачно В  Ц Т  Л  при 
ията учеником лаборанта, 
успешно сдала экзамены  на ра
бочий разряд.

За  небольшой срок Лариса 
освоила все методы химанали' 
за и выполняет их без брака 
Всегда энергична, общ ительна 
готова прийти на помощь.

Перечитала я написанное, 
иподе все самое обыкновенное 
Н о  все ли мы при неудаче на
ходим в себе силы  начать с 
н у л я ? И  пусть пока Лариса 
преодолела сам ы е житейские, 
что ли. трудности. Н о  ведь и 
том, как  преодолела —  тож е 
проявился характер.

Е . В О К К .
секретарь бюро В Л К С М  
цеха заводских лаборато
рий.

у в л к с л , ;

Г Ю Н О С Т Ь
К О В Д О Р А

М О Л О Д Е Ж Н А Я  С Т РА Н И Ц А . В Ы П У С К  ТРЕТИЙ,

Сем ейный экипаж
«Производственная ха

рактеристика на шофера ав
тотранспортного предприя
тия горно-обогатительного 
комбината «Ковлорслюда» 
гов. Тригобюка Владимира 
Борисовича. 1953 года рож
дения, украинца, члена
ВЛКСМ , образование сред
нее...».

Лаконичные, официальные 
строки. Как и положено в 
документе, только факты и 
даты. И первая из них рас
сказывает о том. как сем
надцатилетним, сразу после 
школы, пришел Володя в 
отдел кадров автотран
спортного предприятия. На 
вопрос, кем хотел бы ра
ботать, парень, серьезно
глядя в глаза начальнику 
отдела кадров, ответил: 
«Шофером, как отец».

Конечно, сразу на само
свал его не посадили. Да и 
сам Володя понимал, что 
одного умения водить ма
шину мало для того, чтобы 
стать настоящим шофером, 
как отец. Владимир с увле
чением занялся1 изучением 
материальной части, правил 
эксплуатации и всего того, 
что нужно знать хорошему 
шоферу. Пытливо и вдумчи
во изучая автодело, он не 
боялся и такого задания,

от которого в масле 'не 
только руки, но и лицо. И 
все равно глаза, блестев
шие под рабочей кепкой, 
говорили: «Это ничего, с 
этим я справлюсь».

В 1971 году Владимире 
проводили мы на службу в 
ряды Советской Армии. 
Много было сказано теплых 
слов на прощанье, много 
он выслушал наказов в до
рогу и на все случаи жиз
ни. Но особенно запомнит
ся наказ родителей: «Ты
служи так, чтобы нам за 
тебя краснеть не при
шлось».

Этот наказ он выполнил.
После увольнения в за

пас В. Тригобюк снова при
ехал на Север и стал рабо
тать в автоколонне, обслу
живающей карьер рудника 
«Чалмозеро». Армейская 
выучка пригодилась — ему 
доверили мощный КрАЗ.

День ото дня растет про
фессиональное мастерство 
Владимира. И вот отец — 
первый наставник — стал 
замечать, что ему все труд
нее угнаться за сыном. Он 
в шутку жалуется: «Не
признает авторитет родите
ля, перегонять стал». И 
сколько в его взгляде и 
улыбке любви к сыну и

гордости за него!
Со временем Владимир 

довел ежедневную норму 
выработки до 106— 110 про
центов. Своим трудом он 
завоевал авторитет и среди 
опытных шоферов. Они из
бирают его членом цехово
го комитета. Кроме того, 
Владимир — активный член 
комсомольского оперотряда, 
внештатный и н с п е к т о р  
ГАИ. И все знают, если 
Владимир на дежурстве, он 
не пропустит ни одного на
рушения.

Находит время Владимир 
для того, чтоб обучать мо
лодых шоферов технике 
вождения автомобиля в 
карьере. У  него уже более 
десяти учеников. Учитель 
он строгий: «Пока не пока
жешь, откуда вывернута 
эта гайка, к машине не 
подпушу». Только не слыш
но что-то, чтоб на молодо
го наставника жаловались 
за придирчивость.

— Уже два вкладыша в 
трудовой книжке Владими
ра Тригобюка, — говорит 
начальник отдела кадров 
Раиса Ивановна Акимович. 
— А места для новых бла
годарностей все равно не 
хватает.

Листаю книжку: «За до

бросовестное выполнение... 
за успешное выполнение...,
за...». Так начинаются по
чти все записи.

И снова строки из харак
теристики: «Награждался
переходящим вымпелом и 
денежной премией за успе
хи в соцсоревновании сре
ди экипажей». А сколько 
за этим труда. «Семейный 
экипаж» Тригобюк не сда
ется. Он не хочет доволь
ствоваться даже вторым 
местом.

«Характеристика выдана 
для представления к на
граждению знаком «Побе
дитель соцсоревнования 
1975 года».

Нагруженный КрАЗ с 
бортовым номером 20 тро
гается с места. В ветровое 
стекло бьет снежная крупа. 
Но руки крепко держат ба
ранку. Счастливого пути, 
Володя!

И еще одна строка. На 
этот раз из решения засе
дания комитета ВЛ КС М  
ГОКа «Ковлорслюда». «Ут
вердить решение комсо
мольской организации АТП 
и предоставить право под
писать Рапорт ВЛКСМ  
XXV  съезду Тригобюку 
Владимиру Борисовичу, шо
феру АТП комбината».

А. КУЗНЕЦО В, 
инженер - исследова
тель лаборатории НОТ 
ГО Ка «Ковлорслюда».

Есть таной парень
— Миша! Ты двадцать порывистый. Вообще это же 

пятую задачу по геометрии прекрасно, когда человек 
решил? хочет знать все, ищет что-

— Миш, почему реакция то новое, расширяет свой 
хлорирования идет быстрее кругозор. Обычно ирекрас- 
у уксусной кислоты, чем у но выступает на вечерах и 
пронионовой? собраниях. Говорит как-то

И еше вопросы, вопросы, особенно интересно, после- 
Он отвечает. Очень обстоя- дователыю излагая свою 
гельно. негромко, солидно, точку зрения, не торопясь, 
И. вообще, создается такое убеждая слушателей, 
впечатление, что он знает Его, конечно, уважают, 
ну. может быть, не так уж Да, безусловно, не может 
все, но, по крайней мере, не привлекать этот обая- 
очеиь много. Хоть задай ты- тельный парень с живыми, 
щу вопросов — ответит, умными глазами, умеющий

Михаил очень любит фи- и знающий очень много, 
зииу, математику, и, конеч- Причем, какое бы дело ему 
но, как всякий увлекающий- ни поручили, он уходит в 
ся, считает эти предметы него с головой. Вот именно 
самыми главными и нуж- это желание досконально 
ными в жизни. Но совсем разобраться во всем, выяг.- 
не сухарь. Очень живой и нить и поставить на свое

место очень привлекает в 
нем. Вообще, парень отлич
ный, кроме того, друг вер
ный, надежный. Не это ли 
самое главное?

И потому совсем не было 
неожиданностью, когда на 
комсомольском собрании 
именно Михаила Чиркина 
из 10 класса «А» едино
гласно выдвинули подпи
сать Рапорт Ленинского 
комсомола XXV  съезду 
КПСС.

И. КОРМ ИЛИЦЫ НА, 
ученица 10 класса «В» 
школы № 17.

Расскажите,
ветераны

В  клубе «Искра» моло
дые строители встретились 
с ветеранами Великой Оте
чественной войны. Своими 
воспоминаниями о дорогах 
сражений поделились Г. А. 
Ломакин, В. Г. Парашют- 
кин. Как завороженные слу
шали присутствовавшие вы
ступление ветерана войны 
Л. В. Якутовской.

А затем участники само
деятельности клуба строи
телей дали концерт, в ко
тором звучали песни и сти
хи военных лет, современ
ные мелодии. Концерт сме
нили игры, танцы, аттрак
ционы. На протяжении все
го вечера не чувствовалось 
возрастной границы между 
поколениями. Так же, как

и молодежь, ветераны с 
молодым задором, огонь
ком участвовали в викто
ринах, диспутах, играх, 
танцах. И что самое глав
ное — с лиц присутство
вавших не сходили веселые 
улыбки.

Г. МИРОНОВ,
секретарь комитета 
ВЛ КС М  треста «Ков
дорстрой».

ШЕФЫ — ВОИНАМ
Д овольны  остались погранич- 

ники «О гоньком *, на который 
пригласили их комсомольцы 
рудника «Чалмозеро» в годов
щ ину Советской Армии и Воен 
но-Морского Ф лота .

Участники  художественной 
самодеятельности выступили с 
подготовленной для воинов кон
цертной программой, подарили 
сувениры.

О. Б А Б Е Н К О ,  
заведую щ ая клубом «Крис
тал л * .
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Р а с ш и р я е м  
к р у г  у с л у г

План двух месяцев по реализации бытовых услуг 
коллекшв Ковдорского комбината бытового обслужи
вания выполнил досрочно, опередив на один день и 
сроки, указанные в соцобязательствах. За это время 
комбинат освоил новые виды услуг: вязка и ремонт 
трикотажных изделий, изготовление женских зимних и 
осенних сапожек, мужской зимней и летней обуви.

Хороших результатов достиг коллектив работников 
фотографии, план и принятые социалистические обяза
тельства двух месяцев выполнены досрочно, к 15 фев
раля.

21 февраля рапортовала о выполнении двухмесячного 
плана и принятых социалистических обязательств ком
сомольско-молодежная бригада по пошиву брюк, воз
главляемая депутатом Амагигского городского Совета 
депутатов трудящихся Г. Д. Толстовой.

Эти коллективы до конца месяца окажут ковдорчз- 
На.м услуг на 600 рублей дополнительно к плану.

Бригада по пошиву женского легкого платья, воз
главляемая В. И. Ткачук, уже третий год удерживает 
перпецство по качеству и культуре производства, не 
имея жалоб и нареканий со стороны заказчиков. Прин
цип бригады: сдавать все изделия с первого предъявле
ния.

Н. ГРИ ГО РЬЕВА ,
директор комбината бытового обслуживания.

ЧЕМ НЕ СЮРПРИЗ!
26 декабря 1975 года со

стоялся тираж денежно-ве
щевой лотереи Новогоднего 
выпуска. Счастливой об
ладательницей выигравшего 
билета стала жительница го
рода Ковдора Л. И. Ершо
ва—выиграла холодильник.

11— 12 марта в Ленин
граде состоится тираж 
праздничного выпуска де
нежно-вещевой Лот е ре и ,  
приуроченный к Междуна
родному женскому дню.

В числе вещевых выигры
шей в 1976 году будет 
разыграно 1.266 автомоби 
лей «Жигули», «Моск
вич-412» и «Запорожец» 
2.752 мотоцикла, 1.000 пиа
нино. 1.766 телевизоров 
14.082 холодильника. 6.45? 
ковров и много других цеп
ных вешен.

Лотерейный билет мо
жет оказаться приятным 
подарком к празднику 
8 Марта.

Л. ГРЕВЦ О ВА , 
заместитель заведую
щей Апатитской цент- 
рос бсркассой.

УСТРАНИЛИ
В номере газеты за 9 ян

варя была напечатана кор
респонденция Ю. Литвино
ва «Ливень на дому», в ко
торой автор выражал опа
сения оказаться затоплен
ным водой. Отвечает управ-

ПОЖАРА 
НЕ БУДЕТ

На опубликованную в га
зете за 24 октября 1975 го
да заметку инспектора по
жарной части А. Туктаре- 
вой «Притаившаяся искра», 
в которой содержалась кри
тика нарушений пожарной 
безопасности в домах 12 и

СООТВЕТСТВУЕТ 
НОРМАМ

В редакцию поступили 
письма от жильцов дома 
Л» 14 по улице Победы и от 
И. М. Беляевой, проживаю
щей по улице Кирова, дом 
14, квартира 23. В  пись
мах — жалобы на отсутст
вие тепла.

На запросы отвечают:

домами домоуправления 
№ 2 Ж  КО Ковдорского 
ГОКа А. Гог лев:

— Течь трубопровода уст
ранена. Однако надо доба
вить, что система отопле
ния, смонтированная еше 
при строительстве дома, 
требует замены.
16 по улице Зеленой, отве
чает начальник Ж КО  Коз- 
дорского ГОКа М. Л. Са
пожников:

— Указанные нарушения 
в электрической части уст
ранены. Трубы отремонти
рованы, дымоходы прочи
щены. Заявки квартиро
съемщиков выполняются в 
порядке очередности,

и. о. главного инженера 
Ж КО  С. Иванова:

— Отопительная система 
дома № 14 по ул. Победы 
отрегулирована, и темпера
тура в квартирах соответ
ствует санитарным нормам.

управдомами домоуправ
ления № 2 А. Гоглев:

— Тепло в квартире Н. М. 
Беляевой отрегулировано, 
температура в настоящее 
время +20 градусов.

О ТД ЕЛ

ДЕПУТАТЫ
Ковдорского городского 
Совета депутатов трудя
щихся принимают граждан 
в помещении горисполкома 
ежедневно с 14 до 19 ча
сов.

1 марта — Л. В. Сидо
ренко, 2 марта — В. М. Ко
керов, 3 марта — 3. С. 
Травкина, 4 марта — Т. С. 
Рабкова, 5 марта — В. П. 
Щербина, 9 марта — В. И. 
Морозов, 10 марта —  Е. И. 
Козлова, 11 марта — А. Г. 
Тухветов. 12 марта — Л. П. 
Ермолаева, 15 марта—Г. В. 
Бестужева, 16 марта — 
Н. П. Гладких, 17 марта —
A. И. Сухачев, 18 марта —
B. Ф. Вицина, 19 марта —
И. С . Калинковский, 22 мар
та — Г, И. Вертебный, 23 
марта —  М. В. Ильютович,
24 марта —- Л. В. Любак,
25 марта — В. Е. Курганов,
26 марта —  Л. А. Дергуно
ва, 29 марта — Н. П. Ор
лова, 30 марта — Ю. М. 
Зелинский, 31 марта — 
Л. П. Ощенко,
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П О С Л Е З А В Т Р А  —  
Ф И Н А Л

Более 100 болельщиков 
переживали за исход полу
финальных матчей по мини- 
футболу на приз газеты 
«Рудный Ковдор», в кото
рых встретились 26 спорт
сменов четырех сильаей- 
ших коллективов.

Первыми на площадку 
вышли «Горняк» и «Обога
титель». Футбольный кол
лектив рудника «Железный» 
до этой игры ни разу не 
уходил побежденным, но 
на сей раз, столкнувшись с 
четкой и уверенной игрой 
противника, горняки расте
рялись. А «Обогатитель» не 
прощал ни одной ошибки в 
обороне: две-три передачи 
и немедленный удар по во
ротам. Лишь при счете 0 :6  
«Горняк» попытался изме
нить ход встречи и уже в 
воротах «Обогатителя» че
тыре мяча. Казалось, насту
пил перелом, но Денисов, 
Бодни, Напалков и их то
варищи снова взяли ини
циативу в свои руки и ПО
ВАЛИ матч до победы—9 : 5.

Начало матча «Бессмерт
ник» — «Искра» за коман
дой «Промжилстроя», хотя 
Сенн и открыл счет на пер
вых секундах, но «Искра», 
забив в короткий отрезок 
времени 5 мячей, вышла 
вперед. «Бессмертник» уве
личивает темп и выравни
вает положение. А во вто
ром тайме дружная коман- 
1 да учителей' школы № 18 и 
ветеранов футбола уже пол
ный хозяин на поле. Сенн, 
Порода, Парфенов обстре
ливают ворота «Искры», 
особенно удачно они дейст
вуют на ' контратаках. Ис
кровцы устали, они всю иг
ру практически провели без 
замен. Финальный свисток 
судьи М. Л. Сапожникова 
внес окончательную «яс
ность: «Бессмертник» побе
дил 13:11 и вышел в фи
нал.

Е. ТРУБИН.

нормы ГТО. Веселое на
строенно, смех. Пробуют
лыжню, скольжение отлич
ное. Олимпийские рекорды 
впору ставить!

Невдалеке тренируют щ 
юные спортсмены ДЮС.1! 
под руководством В. П. Чу- 
гуновой.

Учитель физики школы 
№ 17 Д. С. Гуменюк вы
ехал на лыжню со всей 
семьей. Подхожу:

- Как настроение? Что 
дает вам лыжная прогулка?

ходные дни по-своему. Мно
гие не без основания счита
ют, что шахматы — также 
отличная разрядка после
трудовой недели. Фойе
Дворца культуры притяги
вает любителей древней иг
ры. Этот клуб по интересам 
насчитывает в своих рядах 
50—60 человек.

Здесь встречаются старые 
знакомые: инженер тран
спортного отдела Ковдоо- 
ского ГОКа В. Пуцык, фо
тограф треста «Ковдор-

дежурства контролеров в 
других районах города 
(скажем, в Микрорайоне).

Отлично была организо
вана сдача норм ГТО 22 
февраля: трасса была раз
мечена флажками заново, 
определены все дистанции: 
2, 3 и 5 километров, на от
дельных участках было 
улучшено состояние трассы.

Не все, правда, получи
лось в этот день, как пред
полагали, хотя надо отме
тить коллективы цехов 
КИПиА, ремонтно-механи
ческого и обогатительного 
комплекса.

Н. ГЕНИЧ,
инженер НОТ управле
ния комбината.

— Заряд бодрости. И 
вообще, приятно в зимнем 
лесу прогуляться, подышать 

Притормозил на поворо
те П. П. Руденко — бри
гадир слесарей хвостового 
хозяйства фабрики. Иг 
лыжне все больше народу. 
Чудесная погода распола
гает к хорошему настрое
нию. Много молодежи. Ос
танавливаю двух девушек— 
школьниц школы № 17 — 
Т. Арамельеву и М. Кваш
нину. Задаю им тот же 
вопрос. Ответ виден на их 
лицах. Они так сияют.

В. ВАСЕНЕВ, 
электрослесарь КИПиА 
энергоцеха.

У Л О Ж И Л И С Ь  
В Н О Р М А Т И В Ы

Еще 50 работников Ков
дорского ГОКа сдали нор
мы ГТО по лыжам. Неко
торые участники выполни
ли нормы спортивного раз
ряда.

Совет ДСО «Труд» Ков- 
до.рсного ГОКа, возглав
ляемый И. К. Аникиевым, в 
этом зимнем сезоне прило
жил немало сил к оформ
лению и поддержанию трас
сы «Лыжня зовет!». Лыжня 
многих привлекала к заня
тию спортом. К сожалению, 
остальные спортивные орга- 
‘низации не организовали
ill'll! м шfiiliifli

ЗВЕНИТ ЛЫЖНЯ
В газете еженедельно 

публикуются сообщения с 
трассы «Лыжня-76 зовет!». 
Минувшие выходные дни 21 
— 22 февраля побили все 
рекорды активности ковдор- 
чаи: 1.900 километров про
шли любители лыжного 
спорта, 125 человек были 
на лыжне, им вручено 380 
талонов.

С вечера сильно подмо
розило и невольно закра
лось сомнение: вдруг стол
бик термометра поползет 
вниз? С утра висел туман 
над долиной озера, но уже 
часам к десяти выкатилось 
из-за гор солнце, И необык
новенно красиво стало в 
лесу. Морозец 10— 12 гра
дусов.

Около домика лесника
С. В. Никандров (инструк
тор-методист спорткомплек
са Ковдорского ГОКа) на
страивал мононатры. Oil 
предложил мне прокатиться 
и заодно помочь расставить 
флажки- на лыжне. Лыжня 
петляла между деревьями, 
незаметно поднималась 
вверх к телеретранслято
ру. Подъезжая обратно, 
увидели большую группу 
спортсменов: работники
Ковдорского ГОКа сдаюг

СПАСИБО ЗА УРОК!
Пятнадцать хоккеистов — 

воспитанники группы под
готовки — в воскресенье 
играли матч на Кубок об
ласти на выезде в поселке 
Полярные Зори.

Играть, как всегда на 
чужом поле, было нелегко. 
Начали хорошо, первый пе
риод за нашими ребятами 
— 3:0. Но во втором сопео- 
ник попытался уйти от по
ражения, счет рос, однако 
наше преимущество долго 
было лишь в одну шайбу. 
Но ковдорские хоккеисты 
еще раз доказали, как ве
лик у них запас прочности: 
Лебедев, Милютин и Ку 
приянов расшатали оборо
ну противника и финальный 
свисток раздался тогда, 
когда счет был 10:5 в поль
зу нашей команды, вышед
шей в четверть финала.

Особенно приятно было, 
что после матча недавние 
противники, сверстники иг 
Полярных Зорь, пришли 13 
нашу раздевалку, поблаго
дарили за урок хоккея.

Л. РОЗАНОВ, 
тренер хоккеистов.

УВАЖАЕШЬ 
СОПЕРНИКА — 

ДУМАЙ!
Каждый отдыхает в вы

строй» А. Жуков, горный 
рабочий рудника «Ковдор»
В. Обжорин и другие.

Сейчас шахматисты горо
да в ожидании больших пе
ремен. Встречи за шахмат
ной доской станут органи
зованными и регулярными 
в стенах вскоре открываю
щегося шахматного клуба. 
Местом его пребывания не 
случайно избран Дом пио
неров, ведь воспитание под
растающей смены одна из 
важнейших забот шахмати
стов.

Из нерешенных проблем 
надо отметить трудности с 
часами. Никак не может 
выполнить эту просьбу ОРС 
— заказать несколько ком
плектов шахматных часов.

Из ближайших событий 
главным является открыва
ющееся на днях командное 
первенство Ковдорского 
ГОКа в зачет спартакиады, 
по-настоящему массовые со
ревнования.

В. КИ РИ ЛЛО В, 
начальник энергоцеха, 
перворазрядник по 
шахматам.

ТОРТ для  
СЕМЕЙНОГО 

ЧАЕПИТИЯ
В суббогу, 21 февраля на 

лыжню вышли 34 предста
вителя необычных команд — 
семейных. На лыжню вы
шли работники рудника 
«Ковдор». Победители оп
ределялись по сумме двух 
дистанций: трехкилометро
вой у мужчин и двухкило
метровой у женщин.

Первым у мужчин был 
на финише Л. Захаров, 
взрывник первого участка, 
геолог С. Литюшкин за
нял второе место, горный 
мастер В. Быстров — 
третье. У женщин быстрее 
всех дистанцию прошла И. 
Липко (управление комби
ната), на последующих ме
стах — А. Быстрова (бух
галтерия рудника) и Т. Ще
цина (маркшейдерский от
дел).

К О Л О Н Н А  Д Л И Н О Й  ДВА КИЛОМЕТРА
Во втором туре международных соревнований пионеров, где

показателем является массовость, на ‘лы ж ню  вышли 943 чело
века. -

В ожидании старта стадион школы №  18 заполнили участни
ки' соревнований. .Звучала музыка, над стадионом развевались 
Флаги С С С Р  и Финляндии. В I I  часов ученики ш колы , их ро- 
датели. шефы выстроились на торжественную  регистрацию, а

затем колонна выш ла на л ы ж н ю  трехкилометровой дистанции, 
для самых маленьких — дистанция покороче, I километр.

На лы ж н е  нас встретили шефы — комсомольцы Г О К а  «Кйв- 
д орслю да».

Настроение у  всех было отличное в  этот солнечный ясный 
день. Третий тур этих соревнований состоится 29 февраля.

Г. Т Р О Ф И М О В А , 
старш ая пионервожатая школы №  18.

В «семейном» зачете по
беду праздновали Быстро
вы (Владимир, Анна и 
дочь Лена) и Щепины (Bi- 
лентин, Татьяна и дочь 
Ира). Они и получили глав
ные призы — торты, О ТЛ И 1- 
но приготовленные кулин i- 
рами из ресторана «Гирвас».

Поздравляя участников, 
рудкома В. П. Щецин выра
зил уверенность, что подоб
ные соревнования станут 
традиционными.

В. ТОРБИН, 
главный судья сорев
нований.
ОБЩЕЕ ВТОРОЕ

Семеро сильнейших лыж
ников защищали честь Ков
дорского горно-обогатитель
ного комбината 12— 15 фев
раля в Мончегорске на 
спартакиаде рабочих метал
лургической промышленно
сти и вернулись с хорошим 
результатом: второе место в 
общекомандном зачете.

Конкуренция, как всегда, 
была острой. Нашими со
перниками были сборные ко
манды таких предприятий, 
как «Североникель», «Печеч- 
ганикель», Оленегорский 
ГО К и другие. В эстафетной 
гонке 4x5 километров коч- 
дорчане оставили всех дале
ко позади. Вот состав по
бедителей: Е. Нифакин,
О. Семенов, В. Егоров,
В. Гончаров. Высокий ре
зультат на дистанции 20 ки
лометров показал Владимир 
Гончаров. Вклад в общую 
победу внесли наши девуш
ки Н. Калашник, Е. Позд- 
няк, и, конечно, Н. Кош.т- 
рова.

Ю. ФОКА, 
директор спортком
плекса профкома Ков
дорского ГОКа.

КЛЮШКА И ЛОЖКА
— Идет третий период 

матча. Счет по-прежнему 
ничейный — 0:0. Но вот 
следует быстрая атака, бро
сок и... «Го-ол-» Товарищи 
по команде поздравляют 
Сережу Казакова, воспитан
ника подготовительной груп
пы детсада «Солнышко».

Вы прочитали фрагмент из 
выдуманного телерепорта
жа о невыдуманном матче. 
Такая встреча на хоккейной 
площадке состоялась 21 
февраля, в 11 часов. Не бе
да, что в валенках, зато— 
на голове почти настоящие 
каски. Зрители — воспи
танники, старших, средних 
и малышовых групп, работ
ники детсадов, родители — 
подбадривали начинающих 
хоккеистов, кричали «Шай
бу! Шайбу!». Было все. кзк 
на настоящих соревнова
ниях, даже награждение ме
далями — «золотыми» и 
«серебряниыми», после чего 
участники игры пожали 
друг другу руки.

На отсутствие аппетита в 
этот день никто, конечно, 
не жаловался.

В заключение надо доба
вить, что спортивные цве

та  детских садов «Солныш
ко» и «Чайка» защищали 
45 маленьких хоккеистов, а 
следили за сражением бо
лее 140 родителей и воспи
танников.

К. Д ЕРГИ Л ЕВА . 
член бюро ВЛ КСМ 
обогатительного ком
плекса Ковдорского 
ГОКа.

Снимки нашего нештат
ного фотокорреспондента 
А. Жукова.

Редактор Я. МАХЛИН.

ф  МИНИ-ФУТБОЛ ©  Л Ы Ж И  ©  Х О К К Е Й  ©  Ш А Х М А Т Ы  ф
Тип. «Кандалакшский коммунист» 1976 г.

♦  ДАЕМ СПРАВКУ ф
В К И Н О Т ЕА Т РЕ  

« Ю Н О С Т Ь »
27—29 февраля — «День 

Дельфина» (12, 14, 16, 17, 
20 , 22 ).

1—2 марта — «Преступ- 
ление во имя любви» (12, 
14, 16-15, 20, 22); «Мачеха» 
(14).

3—4 марта — «Комиссар 
полиции обвиняет» (12, 14,
16, 18-15, 2 0 , 2 2 ) .

5—7 марта — «Семь* 
Ивановых» (12, 14, 16, 18, 
20 , 22 ).

8 марта — «Бриллианто
вая рука» (12, 14, 16, 18, 
20, 22) .

9 марта — «Бобби», д 
двух сериях (12, 15, 18-15,
21) i

4-
Л Ы Ж Н Я  ЗО В ЕТ !

Всего с начала конкурс* 
ковдорчане прошли 10.925 
километров. 28—29 февра
ля с 11 до 16 часов на 
трассе «Лыжня-76 зовет!» 
дежурят представители 
ОРСа.

Совет ДСО «Труд».
4 "

Р А К ЕТ К И  Н А Г О Л О !
27—29 февраля в спорт

комплексе профкома Кои- 
дорского ГОКа состоятся, 
соревнования по настолько-, 
му теннису между команда
ми предприятий района. .

Совет ДСО «Труд».

В Ы Б РА С Ы В А ЕТ Е ... 
А  З А Ч Е М ?

В гардеробе каждого ме-J 
гут найтись трикотажные 
изделия, вышедшие из мо
ды: платья, свитеры, джем
перы, жакеты. Специалисты 
Ковдорского комбината бы
тового обслуживания помо
гут обновить их с помощью 
строчек, отделочных дета
лей, воротников, манжет, 
вставок, планок, поясов н 
т. Д.

Кроме того, ателье при
нимает заказы на вязку 
трикотажных изделий. Сро
ки исполнения заказов ма
шинной вязки —  20 дней.

Заказы принимаются в 
пятницу с 10 часов до 19 
часов и в субботу с 12 ча
сов до 18 часов, в Дом* 
быта, улица Кирова, 5.

Администрация. '

4 “
М И Н И -Ф У Т Б О Л  

А Ф И Ш А  
З А К Л Ю Ч И Т Е Л Ь Н О Г О  

Д Н Я
ВОСКРЕСЕНЬЕ,

29 ФЕВРАЛЯ
13.00 — « Г о р н я к »  —

«Искра».
14.00 — «Бессмертник» —•

«Обогатитель».
15.00 — Торжестве и н о е

закрытие турни
ра на приз газе
ты «Рудный Ков
дор». Награжде
ние победителей. 
Концерт художе
ственной само- 
деят е л ь н о с т и
с т р о и т е л е й ,  

предполагав т с я 
также товарище
ский матч меж
ду победителем' 
соревнований И 
сборной «звезд».

Этот номер газеты  в типогра
фии «Кандалакш ский  комму
нист» набирали линотилистки 
М. П. К О Н О В А Л О В А , Н. П . 
В А Р Н И Н А , верстала Н . Л . ЧА- 
Р Ы К О В А , клише нарезал Л . Д , 
Н А В А Т О В , печатал В. П. У Ш А 
К О В .

ВСЕГДА РАДЫ!
ВА Ш ЕМ У ПРИХО ДУ) 
улица Ленина, 8. 
ВА Ш ЕМ У ЗВО Н КУ : 
телефон 1-57 '(редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВА Ш ЕМ У ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

Д А Е М  С П Р А В К У  +
Зак. 2076
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V Вдохновение ударного труда
КОЛЛЕКТИВ 

КОВДОРСКОГО 
ГОКа:

План февраля выполнен: 
по добыче руды —  на 105,2 
процента, по выпуску ж е
лезного концентрата —  на 
107,9 процента, по реализа
ции продукции —  на 105,2 
процента. Восполнено и пе
рекрыто отставание, допу
щенное в январе, что по
зволило справиться не толь
ко с плановыми заданиями, 
но и рапортовать о выпол
нении социалистических обя- 

'зательств. План двух меся
цев по реализации продук- 
ц,.,1 выполнен на 100,3 про
цента, по выпуску железно
го концентрата на 100,5 
процента.

*  *  *

1 За  два первых дня марта 
комбинат продробил сверх 
плана 49 тонн руды, выпус
тил сверх задания 215,5 
тонны железного концентра
та. На 120,7 процента вы- 
п’олНен план выпуска апа
титового концентрата, пла
новое задание перекрыто на 
341 тонн.

При ежесуточном подве
дении итогов первое место 
за 1 и 2 марта присуждено 
обогатительному комплексу, 
в соревновании смен — 
третьей смене рудника « Ж е 
лезный». Горняки 2 марта 
выполнили план по добыче 
руды и на 600 кубометров 
больше задания вывезли 
вскрышных пород.

КОЛЛЕКТИВ 
ГОКа 

«КОВДОРСЛЮДА»:
Все рудники и предприя

тия горно-обогатительного 
комбината «Ковдорслюда» 
добились перевыполнения 
основных плановых показа
телей по итогам работы за 
февраль. Комбинат в целом 
такж е достиг хороших ре
зультатов: произвел товар
ной продукции на 231 ты ся
чу рублей сверх плана, реа
лизовал продукции на 11)2 
процента или на 57 тысяч 
рублей дополнительно к 
плановому заданию. Рудни
ки комбината дали сверх 
плана 40 тонн промсырца 
слюды и 527 тонн пегмати

та. Выпушено вермикулито- 
вого концентрата 1.001 тон
на (ввиду освоения мощ
ностей вермикулитовой фа
брики план по выпуску кон
центрата не устанавливал
с я ).

*  *  *

На большом подъеме тру
дится коллектив рудника 
«Ковдор». В  последние дни 
февраля бригады П. Н. Зем- 
ченка и Ю . И. Сафронова 
систематически выполняли 
план на 120 и более про
центов. А в первый день 
марта комсомольско-моло
дежный коллектив бригады 
Сафронова в полтора раза 
перевыполнил плановое за 
дание по откатке горной 
массы, и в два раза —  по 
добыче слюды.

КОЛЛЕКТИВ 
ТРЕСТА 

, «КОВДОРСТРОЙ»:
План .д вух  месяцев по 

генподряду выполнил к дню 
открытия съезда. В  остав
шиеся дни февраля допол
нительно к плану выполнил 
объем работ на 60.000» руб
лей. На 41.000 рублей пре

вышено выполнение задания
своими силами.

*  *  *

За  два месяца коллектив 
комбината производствен
ных предприятий треста про
извел товарной продукции 
на 19.000 рублей сверх пла
на и реализовал продукции 
на 9.000 свыше планового 
задания. <

На 8 тысяч тонн превыси
ла объем перевозок двух 
месяцев автотранспортная 
контора треста. Дополни
тельный грузооборот соста
вил 30.000 тонно-километ
ров.

*  *  *

Комплексная б р и г а д а  
В. И. Нехоцы из управле
ния «Промжилстрой» возво
дит кирпичные стены дет
ского садика №  53 Ковдор- 
ского ГО К а . Работая по 
аккордному наряду, коллек
тив бригады добивается вы 
полнения плановых норм на 
128— 130 процентов, взятые 
темны должны позволить 
закончить кладку к 12 мар
та, как предусмотрено взя 
тыми бригадой обязательст
вами.-

С первых дней марта коллектив А Б О Ф  взял высо
кий темп. В  том, что планы перевыполняются, есть до
ля заслуги и машиниста насосов Л . И. Куринной.

Лилия Ивановна до приезда в Ковдор мало что зна
ла о здешних местах. Правда, начальник отдела кадров 
Ковдорского ГО К а  11. А. Колодин, набиравший рабочих 
на Всесоюзную ударную стройку, утверждал, что не г 
их красивее на всем Кольском полуострове. И хотя это 
далеко не курортный город и даже не Славяногорск с 
его вековыми дубами, где прошло детство Л . И. Курин
ной, Ковдор сразу пришелся по душе.

Приняли ее машинистом технологических насосов на 
А Б О Ф , но сначала Лилию  Ивановну направили на 
строительство фабрики, а если точнее — выполнять чер

новую работу, не требующую специальных знаний и 
профессиональных навыков.

На освоение насосов А Б О Ф  и всей технологической 
схемы у Куринной ушло мало времени: она —  стар
ший аппаратчик-оператор химического производства, 
закончила Славянский техникум. За  время работы успе
ла завоевать прочный авторитет в коллективе —  своим 
трудолюбием, добросовестностью, желанием прийти на 
помощь товарищам по работе. Избиратели доверили
Лилии Ивановне пост депутата Ковдорского городского 
Совета депутатов трудящихся, коммунисты избрали
Куринную  членом Кировского горкома партии.

На снимке: машинист насосов апатито-бадделеитовон 
обогатительной фабрики Л . И. Куринная.

Фото А. Азаренко.

«Соревнование оказывает глубокое воз
действие на хозяйственную практику, на об
щественно-политическую жизнь страны, на 
нравственную атмосферу. Всемерно развивать 
и дальше социалистическое соревнование, 
движение за коммунистическое отношение к 
труду — таков наш боевой лозунг».

(Из доклада Л. И. Брежнева на X X V  съезде КПСС).

За
стомиллионную
тонну!

В нынешнем году будет отгружена и пере
работана стомиллионная юнна руды со вре
мени основания нашего комбината. Это значи
мый рубеж и отметить его преодоление нуж
но как большой праздник в жизни коллектива.

Предлагаю организовать соревнование на 
всех участках основных и вспомогательных це
хов за добычу, транспортировку и переработ
ку стомиллионной тонны руды, за содействие 
вспомогательных коллективов горнякам, шо
ферам и обогатителям. Это право должно 
быть предоставлено, на мой взгляд, экипажу 
бурового станка, экскаватора, БелАЗа, до
бившимся наивысших показателей, независи
мо от того, на каком блоке, в забое —  руд
ном или вскрышном —  они работали, смене 
дробильщиков, обогатителей и сушильщикоа.

Думается,, целесообразно учредить два пе
реходящих приза газеты «Рудный Ковдор» 
(для основных и вспомогательных цехов), ко
торые бы вручались экипажу, бригаде, смене, 
добившимся самых высоких показателей за 
неделю, месяц или квартал. Лучше всего все 
же —  за декаду. А коллективу, добившемуся 
этого права больше всего раз, по решению 
штаба соревнования, оставить приз на посто
янное хранение.

Стоит подумать и об организации личного 
соревнования за право участвовать в перера- 
ботке 100-миллионной тонны руды. Необходи 
мо, на мой взгляд, создать штаб соревнова 
ния, который выработает условия соревнова 
ния между цехами, участками, бригадами i 
будет подводить его итоги, вручать перехо 
дящий приз победителю в трудовом сопер
ничестве.

И тогда день добычи 100-миллионной тон
ны руды станет праздником труда для всех 
тружеников комбината.

И. Ш Е В Ч Е Н К О ,  
машинист экскаватора рудника «Ж елезный».

Итак,
финиш!

В дни съезда шахтопро- 
ходчики ежесуточно тампо
нировали по 30— 40 погон
ных метров туннеля. Работ
ники растворного узла ком
бината производственных 
предприятий треста «Ков-

дорстрой» четко выдержи
вали график поставки раст
вора и тем самым помога
ли шахтопроходчикам не 
сбавлять темп.

Итак, туннель затампони- 
рован. В этом заслуга бри
гадира В. П. Сивова, про
ходчиков В. Я. Сацкого, 
И. И. Турко, П. В. Вихрова.

Остались еще откосы лот

ка туннеля, для чего потре
буется 500 кубометров бе 
тона. Если строители будут 
без перебоев снабжать нас 
бетоном, то шахтопроход- 
чики сделают все, чтобы в 
марте туннель сдать в эк
сплуатацию.

О. О К О Н Е В С К И Й , 
н а ч а л ь н и к  участка 
« Шахтопроходки».

11 А П Р Е Л Я  — Д Е Н Ь  ВЫ БОРОВ 
народных судей в районные (городские) 
суды Р С Ф С Р .

Партком Ковдорского горно-обогати
тельного комбината - утвердил руководи
телей агитколлективов. В  28 избира
тельном участке —  И. В. Ш умель, от 
парторганизации обогатительного ком
плекса, в 29 —  Н. Н. Овчинников, от 
парторганизации обогатительного ком
плекса, в 30 — I I .  Ф . Попов —  от парт-

UJJ1 а п п з а ц и и  р у д н и к а  «ЛЧелезНЫП».
1 марта во Дворце культуры открыл 

двери агитпункт, где избиратели могут 
ознакомиться с Положением о выборах 
в народные суды, проверить занесены 
ли их фамилии в списки избирателей.

Время работы агитпункта —  с 18 до 
21 часа, в субботу и воскресенье —  с 15 
до 21 часа. Телефон 1-30.

А. КА Л И М .У .Л И Н , 
и. о. заведующего ai и)пунктом,
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Совещание в Воркуте
В  заполярной Воркуте 

состоялось совещание пред
ставителей предприятий, 
участвующ их в межотрасле
вом соревновании: объеди
нения «Воркутауголь», Чг- 
реповедкого металлургиче
ского завода, Оленегорско
го и Ковдорского горно- 
обогатйтельмыХ комбинатов. 
Октябрьской и Северной 
железных дорог. Участни
ку совещания подвели ито
ги 1975 года, обменялись 
мнениями и заключили но
вый договор на трудовое 
соперничество в 1976 году. 
,Со дня зарождения сорев
нования «уголь —  руда —  
металл» прошло пять лет.

В  первом трудовом до
говоре смежников было за 
писано: • «Стремясь активно 
содействовать успешному 
выполнению заданий девя
той рятилетки, маши кол
лективы решили объединить 
свои усилия для создания 
друг другу благоприятных 
условии хозяйствования, 
дости ження максимальной 
производительности труда».

Прошедшие годы под
твердили жизненность и эф
фективность межотраслевого 
соревнования. Общими уси
лиями, в тесном контакте, 
понимая задачи друг дру

га, предприятия-смежники 
успешно завершили , про
грамму девятой пятилетки. 
Горняки Воркуты  увеличи
ли объем поставок коксую 
щихся углей на 800 тысяч 
тонн, значительно перевы
полнили производственные 
задания коллективы К о в 
дорского и Оленегорского 
комбинатов по выпуску же
лезного концентрата и от
грузки его Череповцу. Эго  
позволило металлургам про
извести дополнительно к 
плану десятки тысяч тонн 
чугуна, стали, проката.

По итогам работы За I I  
полугодие 1975 года пер
вое место в .соревновании 
смежников единодушно бы 
ло присуждено производст
венному объединению «Вор
кутауголь».

В  ходе обсуждения были 
отмечены серьезные недо
статки в организации со
ревнования, а именно —■ 
слабая информированность 
о положении дел на пред
приятиях, отсутствие посто
янной системы оператив
ного контроля за ходом вы
полнения обязательств, фор
мальное отношение отдель
ных смежников к выполне
нию взаимных обязательств. 
Кроме того, отмечено, что

отраслевые П К  профсоюзов 
работников угольной и ме
таллургической промышлен
ности мало уделяют внима
ния организации и разви
тию межотраслевого сорев
нования смежников.

В  новом договоре на со
циалистическое соревнова
ние в 1976 году определены 
конкретные обязательства 
предприятий друг перед 
другом по выполнению пла
новых заданий первого го
да десятой пятилетки. Б ы 
л о , принято обращение уча 
стников совещания ко всем 
работникам смежных пред
приятии с призывом развер
нуть социалистическое со
ревнование за снижение 
влажности и зольности уг
ля, увеличение выхода ж е 
лезного концентрата, за 
ритмичность подачи по
рожняка, за обеспечение 
предпрнятий-смежников ис
правными железнодорожны
ми вагонами; всем труж е
никам —  изыскивать резер
вы повышения эффектив
ности производства и каче
ства выпускаемой продук
ции.

Участники совещания при
няли такж е Рапорт X X V  
съезду К П С С  предпрнятий- 
смежников «уголь —  руда 
—  металл».

В. С А Р К И С О В , 
начальник ОТиЗа ком
бината.

С М Е Ж Н И К О В  
„ОБЪЕДИНЯЕТ" ВАГОН
ф НУЖЕН КООРДИНАЦИОННЫЙ со в ет
ф ОБЯЗАТЕЛЬСТВАМ — КОНКРЕТНОСТЬ

ф КАЧЕСТВО — ОРИЕНТИР В РАБОТЕ
ф ГДЕ БЫСТРЫЙ И ЧИСТЫЙ ВАГОН)
Сначала о негативных ян- предприятия-смежника сви- 

леннях. детельствует о возросших
Коллектив Оленегорского ДРУГ к ДРУГУ требованиях

партнеров, о повой, качест
венной стороне соревнова
ния

Сегодня, спустя пять лет, 
межотраслевое соревнова
ние вступает в новую ста 
дию, характерными чертами

комбината не выполнил в 
1975 году социалистические 
обязательства, резко сни
зились финансовые показа
тели предприятия. Этого не 
случилось бы, если бы Чере
повецкий металлургический 
завод н О ктябрьская желез- которой являю тся делови-
пая дорога вовремя отреа
гировали на тревожные си 
гналы оленегориев.

В январе 1976 года ш ах
ты объединения «В о р кута 
уголь» не о тр а ви л и  потре
бителям 160 тысяч тонн уг
ля. Из-за этого Воркута и

тость, ответственность друг 
перед другом, общегосудар
ственный интерес.

Именно с этих позиций и 
выступали ’представители 
делегаций соревнующихся 
предприятий.

Каж д ая тонна Кольской
в целом Коми-республика железном руды, каждая 
не справилась с нредсъез- тонна воркутипского угля 
довскими социалистически- должна быть быстрее до- 
ми обязательствами по ре.з- ставлена па Череповецкий
лизацни продукции. Причи
на —  Северное отделение 
железной дороги не поста
вило необходимого количе
ства вагонов.

На рабочем совещании 
д е л е г а ц и й  предприятий- 
смежииков было отмечено 
что ни один коллектив не 
создал другим максималь
ных условий для ритмичной 
работы и не выполнил пол
ностью своих договорных 
обязательств в трудном чет
вертом квартале минувше
го года.

Э та  принципиальность в 
оценке вклада каждого

металлургический завод, 
быстрее превратиться в ме
тал 1, чтобы обернуться ма
шинами, станками .. В этом 
смысл соревнования см еж 
ников.

М ожно ли сказать сегод
ня, что в достижении этой 
цели все уж е  сделано?

Нет, говорили все вы сту
пившие на рабочем совеща
нии.

Вот только некоторые из 
предложении, высказанные 
представителями делегаций 
от и ред п р и яти й -смежников.

Ч Е Р Е П О В Е Ц :  —  Д ля
всех четвертый квартал

каждого года —  самый 
трудный, предлагаем зим
ний запас сырья завозить в 
третьем квартале, когда ж е
лезнодорожный транспорт 
работает в брлее благопри
ятных условиях.

К О В Д О Р : —  Смежников 
«объединяет» вагон. Надо, 
чтобы железнодорожники 
вовремя подавали подвиж
ной состав и чтобы вагоны 
были пригодными для за 
грузки.

О Л Е Н Е Г О Р С К :  —  Наши 
обязательства нужно кон
кретизировать на полгода, 
чтобы каждому было ясно 
—  за что он отвечает и что 
он получит от смежника.

О К Т Я Б Р Ь С К А Я  Ж Е Л Е З 
Н АЯ  Д О Р О Г А : —  Обеспе
чить сверхплановую пере
возку можно за счет сокра
щения простоев вагонов под 
погрузкой-выгрузкой.

С Е В Е Р Н А Я  Ж Е Л Е З Н А Я  
Д О Р О Г А : —  Н уж н а  опера
тивная правдивая информа
ция о положении дел, это 
даст возможность прини
мать действенные оптималь
ные решения.

О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Е  « В О Р  
К У Т А У Г О Л Ь » :  —  Только 
ритмичная подача порожня
ка обеспечит нам ритмич
ную подачу сырья на ме 
таллургмческий завод.

В. П Л О С К И Й , 
корреспондент газеты 
«Заполярье»,

г. Воркута.

(по телефону).

ЕЕ ЛИЧНЫЙ ВКЛАД
Н а эстакаде нижнего 

слада Ковдорского лесо- 
ункта нельзя не обратить 
ниманпя на ‘ невысокую 
одвпжную  женщ ину, по- 
тередно орудующую самым 
азличным инструментом: 
т измерительным, то крюч- 
эм для скатки бревен, го 
опором для дОобрубки 
/чьев. Это  и есть Екатери- 
з Ильинична Малыгина — 
азметчик хлыстов.
И з семнадцати лет рабо- 

я в Ковдорском лссопунк- 
; последние двенадцать 
на трудится в бригадах 
парников коммунистиче- 
ioro труда В. В . Ч ати м а  
В. П. Карвялнса. Ее  лит

ый вклад способствовал 
зпехам бригад в девятой 
итилётке и пришедшему к 
тм признанию: оба коллек- 
тва выполнили пятилетний 
пап за четыре года, рас- 
ряжевалн но 250 тысяч 
убометров древесины. Как 
звестно, бригада Чащина 
ризпана победителем со
пя л неги четкого соревнова- 
ия в объединении «Мур- 
анлес», а бригада Карвя-

Ш т л о ё

5 марта 
1976 года

лиса занесена в областную 
«Книгу трудовых подарков 
X X V  сързду К П С С » .

Е. И . М алыгина —  мас
тер своего дела. Она умело, 
с учетом выхода наиболее 
ценных сортиментов разме
чает хлысты, назубок знает 
ГО С Ты . От нее немало за 
висит, ведь правильно рат- 
меченная древесина —  это 
увеличение средне-отпуск
ной цены, выхода деловой 
древесины.

Екатерине Ильиничне од
ной из первых в леспромхо
зе присвоено звание «Удар
ник коммунистического тру
да». Она неоднократно на
граждалась Почетными гра
мотами леспромхоза, о бъ 
единения «М урманлес» и об
кома профсоюза, занесена 
в Книгу почета леспромхо
за, награждена Юбилейной 
медалью «За доблестный 
труд. В  ознаменование 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина», знаками 
«Победитель социалистиче
ского соревнования 1973— 
1974— 1975 годов», «Удар
ник девятой пятилетки».

А на днях, накануне 
праздника 8 Марта, домой 
к Екатерине Ильиничне при
шли товарищи по работе Из 
бригады Карвялнса, тепло 
поздравили и преподнесли 
подарок.

А. Ф О Л О М И Н А , 
инженер НО Т Ковдор
ского леспромхоза.

КУВАЛДЕ— ОТСТАВКА
Долгое время в отделе

нии монтаже шин основ, 
ным орудием производства 
при демонтаже белазов
ских баллонов были кувал
да да клин: на стенке ей. 
сели плакаты, напоминаю
щие, как правильно произ
водить эту операцию и как 
бы узаконивающ ие эти ин
струменты. Из механизмов 
использовались погрузчик 
да тельфер. Словом, опе
рация трудоемкая, требую 
щая и сил, и времени. К 
тому ж е не безопасная.

Но все это осталось во 
вчерашнем дне. А сегодня 
ручная работа сводится к 
снятию стопорного кольца, 
удерживающ его обод в 
баллоне.

В тот самый день, когда 
было принято решение 
сдать в эксплуатацию но. 
вый шиномонтажный уча
сток, с линии сошло два 
БелАЗа: повреждены бал
лоны. Самосвал осторожно 
въезж ает в дверь шино
монтажного, водитель по 
команде точно выставил

задний мост над подъемни
ком. Минута — и задние 
колеса висят над полом: 
мощ ная «рука» подъемни
ка удерживает махину с 
легкостью  великана. Вы 
пускается воздух из балло
нов и гайковертом, при
водимым в движение гид. 
ронасосом, отворачиваются 
гайки ступиц. Затем при
ступает к своим обязанное, 
тям гидроманипулятор — 
устройство с тремя клещо- 
образными захватами на 
тележке. Он передвигает
ся по рельсам и развора. 
чивается на 360 градусов.

Сам манипулятор перз- 
мещ ается вверх, вниз, впра
во, влево, рука-клещи вра
щается в лю бую  сторону. 
Вот он подъезжает к бал
лону, клещами сжимает его 
мертвой хваткой и с такой 
легкостью  снимает 700-ки
лограммовый баллон, как 
будто это велосипедное 
колесо.

Мостовой кран уносит 
поврежденный баллон, а на 
его место устанавливается

готовый. Закручивается по
следняя гайкй, от центра, 
лизованной пневмосистемы 
нагнетается воздух в каме
ры (ранее, чтобы накачать 
два баллона, требовалось 
30 минут, сейчас на эту 
операцию уходит 12 ми
нут); давление контролиру. 
ется по манометрам. 
БелА З  уходит на линию, 
и специалисты монтажного 
участка приступают к ре-' 
монту поврежденного бал
лона, т. е. к снятию сто
порного кольца, бортового 
обода, замене камеры и 
сборки. Эта операция вы 
полняется на специальном 
стенде. Отремонтированный 
баллон хранится здесь же, 
на стеллаже в шиномон
тажном.

О борудование участка 
позволяет менять «обувь» 
на двух БелАЗах одновре
менно. Эту работу выпол
няют два человека. Словом, 
отделение оснащено совре
менной техникой с учетом 
производственной эстети
ки.

Кое-что позаимствовав у 
соседей —  автотранспорт
ников производственного 
обьединения «Апатит», р а . 
ботники конструкторского 
отдела управления ГО Ке —  
Ю . И. Демин, Р. Б. Трени- 
чева, Н. Е. Гаркушина, Л. П. 
Кузьмина и главный инже
нер ЦТТ А. М. Харкевич 
рассчитали оборудование, 
сделали рабочие чертежи и 
привязали к месту. Много 
сил вложили в изготовле
ние механизмов работники 
РС У— звеньевой А. Ф . М яг
чило, электрогазосварщ ик 
Е. А. Репин, слесарь Н. Ф . 
Полковников, ц е х о в ы е  
умельцы В. Осколков, И. И. 
Макаренков.

С вводом в эксплуатацию 
шиномонтажного отделения 
решен вопрос механизации 
одного из самых трудоем 
ких процессов в ремонте 
БелАЗов. К тому ж е выиг
рыш во времени почти я 
два раза.

В. Р Ы Т О В , 
механик участка те
кущего ремонта Ц ТТ 
Ковлорского горно- 
обогатительного ком- f 
бината. 1

О
В нынешней пятилетке 

коллективу треста «Ковдор- 
строй» предстоит выполнить 
объем строительно-монтаж
ных работ на 172,9 миллио
на рублей. Из них только 
для Ковдорскою  ГО К а  — ■ 
на 156,8 миллиона рублей. > 

В  десятой пятилетке Коя- ц 
дорский Г О К  намечает вло- 
ж ить в развитие города .30 
миллионов рублей.

На снимке: строится но
вый микрорайон; здесь бу
дет Комсомольский про
спект.

Фото А. Ж укова .

О



Сначала я о ней услы ш а
ла. В  1962 году устраива
лась в детский сад поселка 
Рпколагва на работу одна 
воспитательница. Поехала в 
Ковдор на медицинское об
следование и не смогла в 
один день всех врачей обой
ти. Не возвращаться же, а 
то завтра из-за поезда 
опять полдня потеряешь. 
Обратилась в гостиницу,

большая. Старшие брати
ки Саша и Миша —  ш коль
ники. да еще малыши — 
Лариса и Димка. Старшие 
и младшие —  близнецы. А 
вскоре пришла и хозяйка, за 
держалась на партийном со
брании. Узнав о гостье, по
хвалила: «Правильно, мам :, 
сделали».

Хозяйкой дома оказалась 
Ара Дмитриевна Пикитич-

группе у Ары Дмитриевны 
не только на игре, а на на
стоящем дне рождения шес
ти ее воспитанников. Вег 
дети вели себя уверенно, 
праздник получился инте
ресным. День рождения 
куклы Тани не прошел зря.

Когда в 1968 году от
крылся ясли-сад «Солныш 
ко», Ара Дмитриевна стала 
его первым методистом.

Равнение
на маму!

предложили зайти попозже. 
А  вечером отказали.

В  городе ни одной знако
мой души. В  раздумьи вос- 
гшгателыпша походила но 
улицам, остановилась на 
плошали. И здесь обратила 
на нее внимание пожилая 
женщина. Расспросы были 
недолгими. Пригласила пе
реночевать к себе домой. 
«В ы  не стесняйтесь, невест
ка сама бы вас позвала». 
А  интонация убедила окон
чательно, что в этой семье 
не задумываются, если н у ж 
но выручить человека в 
трудную минуту.

Пришли. Квартира не-

ская, воспитатель детсада 
«Березка». Через некоторое 
время и я с ней познакоми
лась. Ара Дмитриевна про
водила дидактическую игру 
«День рождения куклы  Т а 
ни». Занятие шло но плану 
городского методического 
объединения, присутствова
ли многие воспитатели. Это 
было не просто занятие. Ара 
Дмитриевна раскрывала 
секреты, как прививать де
тям начала доброты, д р уж 
бы, сердечности. То, что, ви
димо, считала главным r 
жизни. А молодые воспита
тели учились у нее.

В  том ж е саду я была в

Весь свой опыт, знания, 
энергию вложила она в ра
боту. За  короткий срок под 
се руководством был создан 
и оснащен методический ка 

бинет. С  первого года ра
боты нового коллектива в 
нем стали проводиться от
крытые занятия для мето
дического объединения вос
питателей города. А в 1971 
году Ару Дмитриевну на
градили значком «Отличник 
народного просвещения».

Тогда же в «Солнышке» 
были организованы сана
торные группы. Работа с ос
лабленными детьми пред
стояла ответственная, сло ж 
ная. Коммунист А. Д._ Н и
китинская переходит ' на 
должность воспитателя в са 
наторную группу, где рабо
тает и сейчас. Ара Дмитри
евна постоянно ведет боль
ш ую  общественную работу, 
являясь  членом партбюро 
или местного комитета. В  
1975 году коммунисты Ж К О  
избрали се своим секрета
рем.

« У  меня и дома целая 
партячейка», —  как-то по
шутила Ара Дмитриевна. 
Это  I] на самом деле так. 
Дети выросли, Александр и 
Михаил вернулись из армии 
кандидатами в члены пар
тии, Лариса и Дмитрий — 
комсомольцы, заканчивают 
в этом году 10-й класс. В 
канун X X V  съезда старшие 
сержанты запаса, работни
ки рудника «Ковдоп» Алек
сандр и Михаил Н икитин
ские были приняты в члены 
Коммунистической партии 
Советского Союза.

Г. С Е Р Д Ю К О В А ,  
инспектоп по детским 
садам Ж К О  Ковдор
ского ГО К а .

Беру боль 
на себя

Операционная сестра. Эго 
значит, что помимо обычно
го рабочего дня и плановых 
операций ее могут вызвать 
в любое время дня и ночи, 
так как людские беды не

выбирают удобного часа. 
Обязанностей у Надежды 
Степановны Кафановой мно
го: ее профессия требует 
собранности, деловитости, 
точности, хорошей реакции. 
Но главное, пожалуй, в ее 
характере— беспокойство за 
порученное дело. Именно 
оно заставляет Надежду 
Степановну второй год до

бросовестно справляться с 
обязанностями профорга хи
рургического отделения.

А в перерывах Надежда 
Степановна успевает помочь 
накормить тяжело  боль
ных, берег на себя обязан
ности заболевшего сотруд
ника.

Когда мы говорим о жен- 
щине-труженице, то часто

остаются «за кадром» се
мейные заботы, которые, 
конечно, никто с нее не 
снимает. Д очь Кафановой 
учится в 4 классе, и в ее 
табеле почти одни пятерки 

Л . Х А Б А Р О В А , 
председатель месткома 
Ковдорской больницы.

Почаще бы
Художники лаборатории 

Н О Т  управления Г О К а  уст
роили в, фойе первого эта 
ж а  выставку своих работ. 
Бы ли представлены графи
ка, скульптура, плакаты ,че
канка. Особое внимание 
привлекли произведения 8. 
Цахло, 10. Лихачева и А. 
Соршнева. Портреты, пей
зажи, написанные с натуры, 
интересны работы по метал
лу. дереву.
' Д ум ается некоторым из 

выставленных картин место 
не в личных коллекциях, 
а, скажем, в фойе Дворца 
культуры. Особенно это ка 
сается портретов передови
ков производства.

И еше Хотелось бы ви 
деть работы наших худож 
ников на страницах « Р уд 
ного Коплоря».

Е. А И И К И Е В А ,  
заведующ ая научно- 
технической библиоте
кой ГО К а .

ф  С И Г Н А Л  Д А Н  
С И Г Н А Л  У С Л Ы Ш А Н  ф

Краз-не Ваз
13' февраля в заметке 

«Персональный транспорт?» 
сообщалось о рейде сотрул 
ников ГА П , в результате 
которого шоферы, устраняя 
тощие самовольные стоянки 
во дворах, были оштрафо
ваны.

На запрос редакции отве
ча е т1 начальник автотран
спортного п р е д п р и я т и я  
Г О К а  «Ковдорслюда» Г. А. 
Сгавнев:

— Заметка разобрана на 
собрании коллектива шофе
ров. Поскольку В. М. Коно
патов понес наказание, ре
шено ограничиться замеча
нием. Все водители преду
преждены, что за наруше
ние правил пользования 
грузовым автотранспортом 
они будут накатываться и 
по административной • ли
нии.

З д р а в с т в у й ,  м а л ы ш !
—  В  Ковдоре за год рож 

дается около 400 детей, и 
многих из них приняли за
ботливые и добрые руки 
старшей акушерки родиль
ного отделения Г. М . Гре
бенкиной. За  пятнадцать 
лет работы она встретила 
на пороге жизни более 1.000 
юных граждан. Самые пер
вые ее «крестники» уж е 
школу заканчивают.

—  Появление на свет но
вого человека, —  говорит

Галина Михайловна —  это 
радость не только для мате
ри, но и для нас. С  рожде
нием связано столько вол
нующего, трогательного, я 
бы далее сказала торжест
венного.

Год на год, дежурство на 
дежурство не приходится. 
У  одной женщины высокое 
давление, у другой что-то 
еще. А как-то раз букваль
но подряд появлялись на 
свет крепыши весом по

пять килограммов. Но как 
бы ни было трудно, какой 
бы у тебя ни был опыт за 
плечами, все равно первый 
крик, первое «здравствуй» 
младенца —  самое радост
ное событие. И  каждый раз 
воспринимаешь его, как чу 
до.

В . М И С Ю Р И Н А , 
аппаратчик химводо- 
очистки Ковдорской 
Т Э Ц .

Саша, 
не обижай 
Степу

В  некоторых детских са 
дах воспитатели зовут де
тей не по именам, а по ф а
милиям. Не спешите обви
нять их в антипедагогиче
ских тенденциях. Войдите в 
их положение. Не успеешь 
сказать, что за Сашей ма
ма приняла, как к дверям 
устремляется п о л о в и н а  
группы мужского пола. С ко 
ро гак будет, наверное, и с 
маленькими Леночками. За 
последнее время родители 
дали такое имя 24 девоч

кам.
У ж е  второй год подряд в 

Ковдоре рождается по 400 
новых граждан. А за два 
месяца нынешнего года ро
дилось 78 ковдорчан. Это  
больше, чем в среднем по 
стране. А  вот количество 
мальчиков и девочек у нас 
одинаковое. И, что любо
пытно, 200 мальчиков на
званы 42 именами а 200 де
вочек —  44.

Все так же в Ковдоре 
популярны Саши, Алексеи. 
Андреи, Дмитрии, Сергеи. 
А вот Борисам, Павлам, 
Петрам, Артемам, Семенам, 
Степанам, Кириллам, И л ь 
ям не так везет. Долгое 
время родители избегали 
нарекать сыновей Иванами. 
Глебами, Захарами, Дениса

ми. Кроме Елены  в «конкур
се» имен пока побеждают 
такж е Ирины, Натальи, 
Ольги, Светланы. В  послед
нее время к ним прибави
лись и Юлии. Пока Кати, 
Ксюши, Нины, Аллы, В а 
ри значительно им уступа
ют. В  прошлом году появи
лось на свет четыре Даши, 
в этом году —  ни одной.

Я понимаю, что наречение 
ребенка — дело сугубо лич
ное. И  все же, мамы и па
пы, раздумывая о том, как 
назвать сына или дочь, по
ставьте себя на место вос
питателя детского сада у 
которого в группе двадцать 
Саш и столько же Лен.

Т. Л А В Н И К О В А .  
заведующ ая городским 
бюро З А ГС а .

«При 
выполнении 
задания»

Клава  негромко постуча
ла и открыла дверь. М ать 
сидела за столом. Увидев 
дочь, она словно бы окаме
нела — не в силах ни под
няться навстречу улыбаю 
щейся Клаве, ни вымолви 1 ь 
слово.

—  Ой, Клава, —  прошеп
тала наконец. —  Доченька, 
жива, —  и зарыдала. Впер
вые, за длинные три года 
войны пала волю слезам и 
Клава Турецкая.

—  Я ведь тебя уж е не 
чаяла увидеть, —  указала 
мать на стол. Там лежала 
похоронка. «... Ваш а дочь 
погибла смертью героя при 
выполнении задания коман
дования». —  прочла Клава, 
и все пережитое отозвалось 
с невыносимой болью.

—  Господи, Клава  ты же 
вся седая!

На ее глазах фашисты, 
добиваясь признания от 
жен партизан выдачи места 
нахождения отряда, броса
ли в костры детей. На ее 
глазах изуверы вспарывали 
животы беременным ж ен
щинам.

Двадцать два раза ухо
дила она в разведку, и 
каж д ая деревня встречала 
ее виселицами с почернев
шими трупами —  для уст
рашения еше живущих.

... Клавдия Васильевна 
Турецкая, ныне Колчанова, 
встретила известие о начале 
Великой Отечественной вой
ны в городе Кувшннове К а 
лининской области. Тогда 
она работала машинисткой 
в райкоме партии. Одной 
нз первых комсомольцев 
района изъявила желание 
добровольно уйти на фронт. 
После спецподготовки К л а 
ву направили в тыл врага. 
Обрядившись нищенкой, с 
сумой через плечо, ходила 
М ария Андреева (она же 
Клава Турецкая) из дерев
ни в деревню «менять» сук 
но на картошку —  на явки 
брать данные о дислокации 
вражеских войск и их во
оружении. Советская авиа
ция наносила по врагу точ
ные удары, партизаны унич-

тожали небольшие группи
ровки. При обысках и до
просах рассказывала одну 
и ту ж е легенду —  дома 
сидят голодные мать и сест
ры, и она меняет вещи на 
харчи.

Ее  появление в третий pas 
в Краснощелье, где от всей 
деревни сохранилось только 
пять домов, вызвало подо
зрение у предателя-старос- 
ты  и он задержал ее, пере
дав в руки гестапо. Ф аш ис
ты понаторели в пытках. Но 
у  них не было доказа
тельств. Гитлеровцы лиш ь 
подозревали. Обессиленную, 
не чувствую щ ую  собствен
ной боли, бросили К л а ву  в 
сарай и продержали в нем 
без еды и воды двое суток. 
Снова пытки. Лагерь для 
военнопленных под Р ж е 
вом. Побег. Неудачный. Д о 
просы.

Д евуш ка продолжала 
молчать, тогда фашисты 
повели ее к разрушенному 
дому и, завязав руки, по
ставили к стенке лицом и 
стали бросать в нее ножи.' 
При каждом броске спра
шивали, кто она и зачем 
пришла. Издевались до тех 
пор, пока не попали ножом 
в спину. Истекаю щ ую  
кровью, бросили снова в са 
рай, чтобы продолжить 
пытки. Н о  смерть и на этот 
раз обошла ее. Ей  удалось 
бежать...

Более тридцати лет про
шло с тех пор, но не схо
дят следы пыток, но не да
ют забыть о том страшном 
времени раны. Клавд ия В а 
сильевна по-прежнему в  
строю. И  пусть пост ее не
велик —  начальник админи
стративно * хозяйственного 
отдела управления Ковдор
ского Г О К а , но, видимо, нет 
на комбинате человека, ко 
торого не согрела бы то ли 
улыбкой, то ли словом эта 
мужественная женщина.

В. Д У Д Н И К , 
лаборант цеха завод
ских лабораторий.

НА СВОЕМ МЕСТЕ
Есть профессии особой 

важности и есть вспомога- 
гепьные, мало чем  приме
чательные. Клавдия Василь
евна Колчанова работает 
начальником администра
тивно-хозяйственного отде
ла управления Ковдорского 
ГОКа. На первый взгляд —  
рядовая работа, с которой 
может справиться каждый. 
Но каждый ли может так 
терпеливо выслушать пре
тензии и умело нейти вы
ход из казалось бы неве
роятно трудного положе
ния? Обратишься к Клавдии 
Васильевне за помощ ью и 
редко когда уйдешь разо
чарованным. Человек обла
дает талантом близко к 
сердцу принимать чуж ую  
боль и радость.

Работники управления и

С В А Д Ь Б Е  — M E C T R  М А Л О
Во т уж е  около двух лет 

я принимг1|Ь участие в тор
жествах «о  (случаю регист
рации брака. Очень много 
работали мы над ритуалом, 
подбирали соответствую 
щ ую  музыку. Нам хотелось, 
чтобы у новобрачных оста
лись замечательные воспо
минания на всю жизнь. II 
все было бы хорошо, если 
бы не одна «маленькая» 
деталь —  нет помещения.

Куда обращ аться? Естест
венно, во Дворец культуры.

Нам выделили танцеваль
н ы й  зал. Но там и неуютно, 
и мрачно. И  еще большая 
проблема: не можем найти 
общего языка с О РСом , в 
частности, с администра
цией ресторана «Гирвас».

Буфет, что находится на 
втором этаж е Дворца — в 
ведении ресторана. К ак  он 
необходим, понятно. Что  за 

■ поздравления, если нет 
банкетного зала и негде от
крыть бутылку искристого 
шампанского? Обращалась

я много раз к директору 
ресторана М. И  Реканду и 
к завнроизводством А. Г. 
Васильевой. Были случаи, 
шли нам на уступки, приво
зили шампанское, конфеты 
Но не r буфет, а в фойе. И 
молодым, и гостям тут же, 
около ящика и буфетной 
стойки приходилось в сроч
ном порядке чокаться бо
калами, и освобождать ме:- 
то другой паре.

Просила я много раз, от
крыть хоть б )фет, шампан

ское молодые сами прине
сут, но мне отвечали, что за 
оборудование буфета отве
чает ресторан и открыть без 
своих работников не могут, 
а лишнего обслуживающего 
персонала у них нет.

Н еуж то  в городе некому 
взять шефство над З А Г 
Сом? М ы  у ж  молча по 
мечтаем пока о Дворш  
бракосочетания, но ведь 
З А Г С  ютится в маленькой 
с убогой обстановкой ком 
нате. Там свидетелей подчас 
не разместишь.

Город растет, молодежи 
много и хотелось бы, что*

подразделения комбината 
настолько привыкли видеть 
Колчанову в должности на
чальника А ХО , что другого 
на этом месте представить 
трудно. Хотя Клавдия Ва
сильевна достигла пенсион
ного возраста, ее энергии 
и деловитости могут поза
видовать молодые.

В Ковдорском ГО Ке Коп- 
чанова трудится восемнад
цать лет. Вырастила четве
рых сыновей. Недавно 
Клавдия Васильевна удо
стоена правительственной 
награды —  медали «За тру
довую доблесть».

Е. Ш  Е В  Ч Е  Н К  О. В. 
Д Ь Я К О Н О В А , Н. В О Л 
К О В А , р а б о т н и к и  
О Т и За  К о в д о р с к о г о  
ГО К а .

бы семейная ж изнь моло
дых начиналась с настояще
го праздника.

Г. К О С Т Р О М И Т И Н А , 
член совета по граж 
данским обрядам при 
бюро городского З А Г 
Са.

т б Ш о р
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Я несу цветы
Во г метели 
Налетели,
Затрещ ал мороз. 
Запуржило,
Закружило,
Довело до слез.
Cnei мохнатый —
Как с лонагы,
Не видать зари.
В  такой холод 
Каж д ы й молод —
Я держу пари.
У прохожих,
У пригожих
Щ еки —  что твой жар. 
Не зевают,
Пробегают,
Словно на пожар.
Трут перчаткой, 
Иятерчаткой 
Посиневший нос. 
Укрываю т,
Согревают 
Веточки мимоз.
Нынче праздник,
Слеп ты разве, —
Рвеш ь буке 1  из рук.
—  Ветер резвый, 
Взгляни трезво,
Я ль тебе не друг?
Я хороший,
Прехороший,
Я несу цветы.
Неужели в самом 
В самом деле 
Недотепа ты ?

Эдуард О К С Н Н .

Не будем загадывать, какую  профессию выберет се
бе Ка т я  Сазонова, но уж е сейчас она самый активный 
участник ансамбля «Ладуш ки», что прописан в детском 
саду «Теремок». Руководитель ансамбля А. Я. Боров
ская убеждена, что прямой путь Кати —  в консервато
рию. Аккомпаниатор Руслан Горлов тоже так считает.

Фото  А. Ж у ко ва .

Начинается 
с улыбки

.Родительское собрание 
было плановым. А перед 
этим пап и мам ожидал 
сюрприз. Воспитанники под
готовительной группы со
стязались, кто из них са
мый веселый и находчивый. 
Все  было как в настоящем 
К В Н .  Команды «Радуга» 
и «Улы бка» вошли в зал с 
яркими, красочными эмбле
мами. во главе с-капитана
ми, которых дети сами вы
брали. Ребята соревнова
лись в знании пословиц, 
чтении стихов о дружбе и 
хорошем поведении, в  уме
нии говорить вежливые сло
ва. И не беда, что «У лы б 
ка» набрала больше очком, 
чем «Радуга». Каж д ы й

участник К В Н  получил 
приз. А закончили празд
ник задорной улыбкой -- 
обе команды исполнили 
песню композитора Шаин- 
ского под таким названи
ем.

Веселый праздник удался 
благодаря воспитателям 
подготовительной группы 
Л , Н. Кузнецовой и Г. М. 
Гамзовой, музыкальному 
руководителю В. Б. Архан
гельской и родителям, осо
бенно маме Иры Петуховой.

С. Б А Л А К Ш И Н А ,  
методист ясли - сада 
«Чайка».

Есть у девочки 
друзья

Долгое время мне при
шлось находиться вдали от

дома, в М урманской об
ластной больнице Конечно, 
волновалась за свою трех
летнюю дочь. Но, когда 
приехала в Ковдор и при
шла за дочкой в детский 
садик, очень обрадовалась: 
Лариса заметно подросла и 
окрепла, развилась физиче
ски. Мне рассказали, что 
дочь ничем не болела, при
бавила в весе. Все время 
моего отсутствия за девоч
кой внимательно и забот
ливо ухаживали работники 
детского садика «Д ю йм о
вочка» —  воспитатели Л ю д 
мила Карповна Головобо- 
родько, Галина Васильевна 
Филиппова, няня группы 
Галина Михайловна Мига- 
нова.

Н. В А Л Е Е В А ,  
медсестра поликлиники 
Ковдорской больницы.

ПАРАД ГРАЦИЙ
ХуДожгственнаи гимнастика  

единственный, пож алуй , чисго  
ж енский вид спорта. Влю блен 
ные в ш м н асги ку  девочки  
охотно занимаю тся в секции 
Ковдорской детско-юношеской  
спортивной ш колы . М аленькие  
и хрупкие на вид ученицы 2—5 
классов уверенно овладевают 
спортивным мастерством .

На прошедших недавно со 
ревнованиях тринадцать спорт
сменок выполнили нормы второ 
го юношеского разряда. И во! 
последовало приглашение у ч а 
ствовать в турнире по художе
ственной гимнастике в М урм ан 
ске. Вы зы вало  опасение: как-то 
маленькие гимнастки Ковдор
ской Д Ю С.Ш  вы ступят под на
стоящ ий акком панем ент ведь 
заним аться в последнее время 
приходилось иод «Тра-ля-ли!». 
напеваемое 1 ренером. д аж е со
ревнования прошли бет м узы 
ки. Опасения были напрасными  
Вы ступ ая по программе второю  
юношеского ратряда, Ира Огне- 
вн и Света Чаус, четверокласс
ницы школы №  17, Ира Обря  
дина из пятого класса школы  
.N? 18 заняли все три призовых 
места!

Л . M A H A F B A .  
тренер по художественной  
ш м и а п и к е  Ков д о р с к о й 
Д  ЮС. 111

В «ЯБЛОЧКО»!
Но команде «Смирно!* в ше

ренгах засты ли 73 спортсмена 
рудника «Ковдор» и ученики  
подшефного б «б» школы №  18

Уверенно чувствовали  себя на 
огневом рубеж е стрелки смены  
горного мастера К  Г. Бороди
на. они и заняли  первое место 
На втором — коллектив смены  
В. Н. Быстрова, на третьем — 
команда смены Е В. Кузнецо
ва. В  личном первенстве л уч 
шим среди снайперов стал гор 
ный мастер участка  .NV 1 Е. В 
Зинченко, экскаваторщ ик В, Се
дов занял второе место.

Это  было ио-настояшему мас
совое выступление рабочих уча  
стка №  1 (начальник участка  
В. А Борисов). Более тесными  
стали  связи шефов с ученика  
ми. Рабочие рудника «Ковдор»  
отлично отр с м о н т и р о в а л и  
спортивный зал и стрелковый  
тир школы. В Т О Р Б И Н

машинист электровоза у ч а 
стка №  I .

Т р а е к т о р и я  белого шарика
В  соревнованиях по на

стольному теннису в зачег 
спартакиады Ковдорского 
Г О К а  участвовали 18 
спортсменов из шести цехов 
и, вне конкурса, представи- 
гели Ковдорской Т Э Ц .

Победили представители 
обогати тельного комплекса 
и электроцеха. Личное пер
венство разыгрывалось по 
круговой системе. Вне кон
куренции был кандидат в 
мастера спорта 10. Ф ока , 
директор спорткомплекса, 
чемпион комбината 1974 и 
1975 годов. Лидер не у с ту 
пил соперникам ни одной 
партии, выиграв все матчи 
с одинаковым счетом 2:0. 
Электрослесарь обогати
тельного комплекса М. 
Рыльский занял второе мес
то. а на третьем —  его то
варищ по команде слесарь 
Р. Сивин. Благодаря их ста

Настольный теннис пока 
еще не вавоевал широкой, 
популярности в городе. Но 
с 1975 гола сущ ествует сек
ция, занятия проходят три 
раза в неделю.

С. Н И К А Н Д Р О В ,
инструктор • методист 
спортивной гимнасти
ки.

ч г

С 27 по 29 ф евраля боль
шой зал спорткомплекса 
стал ареной лично-команд
ных соревнований на пер 
венство Апатитского город
ского совета Д С О  «Труд». 
Командную  победу одер 
жал коллектив Ковдорского 
ГО Ка в составе: Ю . Ф ока , 
М. Рыльский, • Л. Розанов,

ранИям коллектив обогати- Л. Каравашкин, Н. Напал
тельного комплекса победил 
и командном зачете среди 
первой группы цехов. Во 
второй rpyqne. первенствова
ли приверженцы ракетки 
электроцеха, среди которых 
выделялся 10, Фофанов.

Следует отметить хоро
шее выступление команды 
цеха заводских лаборато
рий, за которую .ударно иг
рали П. Харитонов, лабо 
рант .геофизической лабора
тории и взявш ий ракетку 
после двадматнлетнёго пере
рыва начальник цеха В . Ма- 
кагонов.

кова. В личном зачете уве
ренно победил Ю . Ф ока . В 
соревнованиях женщ ин тре
тье место заняла техник- 
оператор машино-счетного 
бюро С. Мошникова.

Прощай 
футбол 
в... начале 
марта

Торжественные минуты 
заключительного парада. 
Знаменная группа пионеров 
школы №  18 вносит Пере
ходящий приз редакции га
зеты «Рурный Ковдор».

Ровно месяц не спадало 
напряжение, четырнадцать 
команд боролись за победу, 
символом которой стал ч у 
десно' исполненный главный 
приз, украшенный головным 
минералом Ковдора —  кри
сталлами магнетита...

И  вот этот весомый, как 
победа, приз в руках В я 
чеслава Денисова, капитана 
команды «Обогатитель». На 
пьедестале —  дружный кол
лектив, доказавший свое 
превосходство в ходе ф ут
больных баталий: Владимир 
Бодин —  душа обороны, 
стойко защ ищ авший ворота 
команды —  слесарь крано
вого хозяйства, М ихаил Н а 
палков, вконец измотавший 
защ иту соперников —  м ас
тер смены имени X X V  съез
да К П С С  участка дробле
ния, Сергей Л укьянцев, а в 
тор трех голов финального 
матча, Леонид Розанов, М и 
хаил Непобедимцев и В я 
чеслав Денисов, везде и 
всюду успевающий лидер 
«Обогатителя» —  бригадир 
участка хвостохранилищз.

5 декабря 1975 года 
«Рудный Ковдор» опублико
вал интервью с играющим 
тренером команды «Строи
тель», выступающ ей в чем
пионате области, В. Щ ерби 
ной. Тренер предложил про
вести зимний турнир по ми
ни-футболу в целях лучшей 
подготовки к новому сезону.

26 декабря на страницах 
газеты выступил учитель 
ф изкультуры  школы №  18 
В . Нерода, рассказавший 
об опыте проведения подоб
ных соревнований в школе.

Редакция объявила прием 
заявок на участие в сорев
нованиях. 1 февраля в 
борьбу вступили 14 команд 
коллективов физкультуры 
почти всех предприятий го
рода. 22 февраля четыре 
сильнейшие команды разыг
рали полуфинал. И  нако
нец, настал день решающих 
матчей.

В  воскресенье, 29 февра
ля, импровизированная три
буна спортзала школы 
№  18 была заполнена бо
лельщиками.

Первыми на площадку 
вышли «Горняк» и «Искра», 
оспаривающие третье призо
вое место. Неудачники по
луфиналов настроились на 
эту игру самым решитель
ным образом. М атч, прямо 
скажем , получился. Беском 
промиссная игра с первой до 
последней секунды держала 
зрителей в напряжении. В  
равной, захватывающ ей 
борьбе «И скра» вырвала по
беду перед самым финаль
ным свистком —• 1 0 : 9 .

К  решающему матчу 
«Обогатитель» и «Бессмерт
ник» пришли разными п у тя 
ми. Ч у ть  ли не в каждом

На снимке: команда
приз «Рудного Ковдора».

матче ветераны оказы ва
лись в роли отыгрываю 
щихся. Иногда преимущест
во соперников доходило до
4— 5 мячей, но «Бессмерт
ник» ни разу не покинул ио
ле побежденным. «Обогати
тель» же в каждой игре за 
хватывал инициативу, не 
оставляя противнику ника
ких надежд, и споткнулся 
только раз —  проигрыш в 
групповом предварительном 
турнире, причем именно 
«Бессмертнику» — 10:11.

В  финальном м а т ч е  
преимущество «Обогати
теля» было подавляю- 
ющим. Полностью обезопа
сив свои ворота, обогатите
ли не забывали о чуж их  и 
сумели поразить их семь 
раз. Футболистов «Бес 
смертника» не в чем было 
упрекнуть, они сделали все, 
что могли, но очень-очень 
силен и хорошо настроен 
на игру был соперник.

Ещ е не успокоившиеся 
после решающих игр ф ут
болисты выстроились на па
рад, посвященный торж е
ственному закрытию  турни
ра. Команды и участники 
награждались специальны
ми призами организаций и 
п р е д п р и я т и й  г о р о д а .
Приз имени А. Бре 
дова «За  волю к победе», 
учрежденный комитетом 
комсомола треста «Ковдор- 
строй», вручен команде 
«Бессмертник»; «Приз круп
ного счета», комитета ком 
сомола Ковдорского Г О К а  
—  команде «Обогатитель». 
Л учш и м  футболистам при
знан Н. Котик («Гор н як») 
он награжден призом, уч 
режденным постройкомом 
треста «Ковдорстрой». П о 
бедителей среди бомбарди
ров отметил комитет ком
сомола Г О К а  «Ковдорслю- 
да» —  здесь первенствовали 
В. Щ ербина, Н. Котик и В. 
Денисов. Ковдорский гор- 
отдел милиции присудил 
приз самому корректному 
футболисту, он достался
В. Васильеву («М е та л 
лист»), Разведкой Ковдор
ской Г Р П  наградил самого 
мужественного из участни
ков В. Иванова («Геолог») 
Л учш и м  из ветеранов при
знан Н. Сеин, ему и вручен 
приз профкома ГО К а  «Ков- 
дорслюда». А учительский 
коллектив и администрация 
школы №  18 наградили
лучшего из молодых ф ут
болистов —  Петю Красниц- 
кого. Специальный приз орг
комитета был вручен боль
шому пропагандисту спорта 
учителю физкультуры  ш ко
лы №  18 Владимиру Нико
лаевичу Нероде. Ф утболис 
ты и болельщики поздра
вили В . Н . Нероду с на
граждением значком «О т 
личник народного просвеще
ния». Э та  весть пришла 
буквально накануне финала.

Под звуки спортивного 
гимна опускается флаг со
ревнований. В  эти торжест
венные минуты прощания с

«Обогатитель#, Аавбе'вавтад!
Ф о т о  А. Ж у к о в а ' ,

интересным турниром сталб> 
ясно, что февраль сблизил 
всех любителей футбола в» 
нашем городе, в летопис» 
спортивной жизни Ковдора 
виисаиа еще одна страница'»

В  актовом зале школы! 
шел концерт самодеятель
ных артистов клуба «И скра» 
с участием руководителя! 
агитбригады «Кристалл» 
Г. В. Звегннцева, специаль
но подготовленный для ф ут
болистов и болельщиков. А 
в опустевшем спортзале ос
тались те, кому не терпе
лось поделиться впечатле
ниями о только что пережи
том. И  тогда В . Н . Нерода 
сказал: «Начинаем гото
виться к  турниру 1977 го
да».

Е. Т Р У Б И Н .
*  * *

К  сведению любителей 
футбола: 14 марта в 13 ча 
сов в спортзале школы 
№  18 состоится товарищ е
ский матч м еж д у обладате
лем переходящ его приза 
газеты «Рудный Ковдора 
командой «Обогатитель» и 
«сборной звезд», составлен
ной из лучших футболистов 
остальных команд, участво
вавших в турнире.

f T

Редактор Я- М А Х Л И Н .

4» ДАЁМ СПРАВКУ ♦  
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
5— 7 марта —  «Семья 

Ивановых» (12, 14, 16, 18, 
20 , 22 ).

8 марта —  «Бриллианто
вая рука» (12,. 14, 16, 18, 
20 , 22 ).

9 марта —  «Бобби», в 
двух сериях (12, 15 1815, 
21).

10— 11 марта —  «Раско 
лотое небо» (12 14, 16,
18-15, 20, 22).

12— 14 марта — «Лю бовь» 
(12-го: 12, 14, 16, 18-15, 20,

13— 14 марта —  «Ч П » , н 
двух сериях (12, 17),

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Д л я работы в гостиница 
Ковдорского горисполкома 
—  горничные и технички.

Обращ аться в горкоммун- 
хоз при горисполкоме.

+
АВРАЛ, 

КАПИТАНЫ!
До 15 марта принимаются 

| заявления на курсы  судо- 
водителей-любителей. Орга
низационное собрание слу
шателей курсов состоится 
15 марта в актовом зале 
горисполкома (19).

Горкоммунхоз.

Этот номер газеты  в типогра
фии «Канаалакш скиА  комму
нист» набирали линотиписты! 
М. П К О Н О В А Л О В А , Н. П. 
В А Р Н И  НА. верстала М. М. 
С О Л О В Ь Ё В А ,  клише нарезал  
Л. Д . Н А Б А Т О В , печатал В . П. 
У Ш А К О В .

Лыжня всем возрастам покорна
Морозное воскресенье 29 старший кассир гастронома 

февраля собрало 78 участ- «Горняк» Клавдия Бряние- 
ников первенства О Р С а  по ва, а трехкилометровую ди
лы ж ам . Соревнования про- станцию выиграла кассир 
водились но двум возраст- этого ж е  магазина Лю бовь 
ным группам. Л ы ж н я  поко- Ясенко. Первенство среди 
рилась тем, кто постоянно мужчин завоевал механик 
тренируется. На дистанции базы Анатолий Ш убин.
2 километра лучшей была Подводились итоги и ко 

мандного зачета. Переходя
щий приз —  у команды 
«Горняка», вымпел за вто 
рое место получил коллек
тив столовой №  2, на тре
тьем месте —  лы ж ники га 
стронома №  1.

Т. Д О Н Ч Е Н К О В А ,  
методист производст
в е  н н о й гимнастики 
О РС а .

ГИМНАСТИКА О  СТРЕЛЬБА 0  НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС 0  ЛЫЖИ
Адрес редакции: 184140, Ковдор, ул. Ленина, 8. Тел. 157 и 152? Тип. «Кандалакш ский коммунист»

П артийная, комсомоль
ская. профсоюзная органи
зации и администрация 
ГО Ка «Ковдорслю да» с при
скорбием извещ аю т о кон
чине ветерана комбината, 
участника Великой О тече
ственной войны, кавалера  
шести боевых орденов 

Е Л Ь Т И П И Ф О Р О В А  
Бориса Никандровича  

и вы р аж аю т соболезнование 
семье покойного.

За к. 2187



Пролетарии «се» стран, соединяйтесь!

« О ч Р У Л П В Ш

Ш  КОВАОР
Решения У Ш с ъ е з д а  К П С С

— в ж и з н ь !

Даешь ЮО-миллионную!
И МОРАЛЬНОЕ 

ПРАВО
На заседании . цехового  

комитета участка дробле
ния был поднят вопрос о 
соревновании за право при
нять и продробить стомил
лионную  тонну руды. В 
этом соревновании будут 
участвовать коллективы всех 
4 технологических смен уча
стка.

Хорош о себя зареком ен
довала система подведения  
итогов работы, которая учи

тывает как производствен
ные показатели, так и уча
стие в общественной жизни  
коллектива, в спорте, ш еф 
ской работе, учеба. И тому 
коллективу, которы й зай
мет лучшее место пр всем 
показателям, будет дано 
право продробить юбилей
ную  тонну.

В. М И Л  КО. 
дробильщик '-..фчдслма- 
дробления.

НА ПРИЗЕ — 
ИМЕНА 

ПОБЕДИТЕЛЕН
Добыча стомиллионной  

тонн руды —  ещ е одна ве
ха в жизни коллектива ко м 
бината, вызывает особую  
гордость у ветеранов Со
ревнование за право д о 
быть, перевезти и перера
ботать стомиллионную тон
ну руды будет вкладом  
всего коллектива комбина
та в претворение в жизнь  
решений XXV съезда КПСС.

Почетное право обурить  
рудный блок, из которого  
будет отгружена стомилли
онная тонна, долж но быть 
предоставлено экипажу, на 
счету которого  наибольшее 
количество погонных мет
ров взрывных скважин с 
хорош им качеством буре

ния. Кроме того, необходи
мо учитывать и такие фак
торы: безаварийность ра
боты станка, качество проф 
ремонтов и сокращ ение  
времени на них, овладение 
членами экипажа см еж ны 
ми специальностями, уча
стие в рационализаторской  
работе.

На руднике практикуется  
ежедневное подведение  
итогов, и это будет способ
ствовать ш ироком у разма
ху соревнования.

Видимо, на переходящ ем  
призе «Рудного Ковдора»  
следует выгравировать име
на коллективов, в которых  
он побывает в течение го 
да, а в декабре самым до
стойным вручить приз на
вечно. Стоит подумать и о 
ритуале передачи приза- 
эстафеты во время удар
ной вахты.

С. Т И Х О М И Р О В ,
Н. Д Р А Н ’ ГАК. 

члены экипажа станка  
№ 8 рудника «Ж елез
ный».

ХОТЬ СЕЙЧАС
Думается, что это сорев

нование породит интерес
ные ф ормы гласности, по
явятся специальные выпус
ки участковых и цеховых 
стенгазет, молнии.

На участке обогащ ения с 
1 января 1976 года еж е
дневно подсчитывается ф ак
тическое выполнение плана 
для рабочих основных про 
фессий (мельники, сепара
торщ ики, фильтровщики), 
что даст возможность лег
ко  определять победителя  
социалистического соревно
вания по профессиям за 
сутки /д екад у , месяц.

О собую  роль должно  
сыграть с о р е в н о в а н и е  
сквозных технологических 
смен М О Ф -А Б О Ф . И во

обще, убежден, что 100- 
миллионная тонна повысит 
взаимопомощ ь технологиче
ского персонала при ко м 
плексном обогащ ении руды, 
будет способствовать мини
мальным потерям полез
ных ископаемых. А сорев
нование в механических и 
электрических службах по
зволит сократить простои  
оборудования и приблизить 
дату праздника.

В условия соревнования  
нуж но обязательно встави>ь 
для рудника ритмичность и 
плановое качество, для р е 
м онтно-механического цеха 
—  изготовление заявок в 
срок. Хотелось бы, чтоб в 
соревнование включились и 
работники отделов управле
ния комбината Ведь в ос
нащение участков о б орудо 
ванием, металлоконструк
циями и запчастями они м о
гут внести весомый вклад.

А. Х И М Ч Е Н К О ,  
начальник участка обо
гащения обогатитель
ного комплекса.

РАБОТАЙТЕ
СПОКОЙНО

Мы, экипаж  автомобиля  
КрАЗ-256 «Б», включаемся  
в соревнование за содей
ствие в добыче и перера  
ботке стомиллионной тонны  
руды. Обязуемся своевре
менно доставлять о б орудо 
вание и вспомогательные  
материалы во все цехв ко м 
бината. Для этого решили 
сократить до минимума не
плановые ремонты, техни
ческие осмотры проводить  
своевременно и качествен
но, сократить на 1 процент 
против нормы  расход го р ю 
че-смазочных материалов.

Наш автомобиль прошел  
160 тысяч километров без 
капитального ремонта. Обя 
зуемся довести пробег до  
200 тысяч.

Считаем, что кажды й тру
ж еник комбината должен  
включиться в соревнование  
за участие в добыче и пе
реработке 100-миллионной 
тонны руды, на каком  бы 
участке производства он ни 
работал.

Н. Р А З И Н КО В ,
JJ. Б И Л И Н , 

шоферы цеха подго
товки производства.

СЛОВО 
ЗА СМЕЖНИКАМИ
Мы подсчитали свои воз

можности и решили, что 
см ож ем  выпускать из ре
монта экскаваторы ЭКГ-4,6 
на два дня раньше преду
смотренного нормативами  
срока. Для этого необходи  
мо наладить четкое снаб 
ж ение запчастями. Вызвали 
на социалистическое сорев
нование коллектив механи  
ческого  участка, главное 
условие которого  —  выда 
вать детали по граф ику, с 
хорош им качеством обрэ  
ботки. Так что сбоев внутри 
цеха мы избежим .

О днако ремонтники зави
сят и от электроцеха. От 
вовремя поставляемого  
электрооборудования зави
сит и наше обещание. Важ 
но поэтому, чтобы и см еж 
ники разработали конкрет
ные мероприятия, внеся 
тем самым свой вклад в 
достижение всего коллек
тива комбината.

На наш взгляд, итоги 
внутрицехового соревнова
ния и м еж ду подразделе
ниями лучше всего прово
дить еженедельно. Приз 
для вспомогательных цехов 
должен присуждаться кол
лективу участка, бригады, 
добивш емуся наивысших 
показателей за неделю  
Лишь тогда соревнование 
за добычу стомиллионной  
тонны руды достигнет вы
сокого  накала.

А. Ф О М Ч Е Н К О В , 
бригадир сборо-разбо- 
рочного участка ре- 
монтно .  механическо
го цеха.

ОРГАН ПАРТКОМА 
ПРОФКОМА, 
КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И ДИРЕКЦИИ 
КОВДОРСКОГО 
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ПЯТНИЦА,

12 марта
1976 года
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При плане 750 тонн апатитового концент
рата за сутки АБОФ 1 марта выпустила 
755 тонн, 2 марта — 1.056, 3 марта — 1.201. 
4 марта — 1.397, 5 и 6 марта фабрика бы
ла остановлена на планово-предупредитель
ный ремонт оборудования. 7 марта АБОФ 
выпустила 687 тонн, 8 марта — 1.194, 9 мар
та суточный план был увеличен до 875 тонн, 
но и он перекрыт более чем вдвое — 
2.036 тонн.

П о плечу
У с т а л о с т ь  усталости 

рознь. Мы отвыкли (или не 
привыкли?) к тому, что с 
работы можно уходить в 
приподнятом настроений, с 
ощущением, что сделал все, 
что получилось и хорошо 

получилось. Именно такое 
ощущение было после сме
ны 4 марта. Радостно было 
еше и потому, что сумели 
делом откликнуться на ре
шения X X V  съезда партии. 
И хорошо подошли к пред
дверию праздника 8 М арта 

Аппаратчики сгустителем 
Клавдия Дергилева и Н и 
на Антошкина четко выдер
живали плотность пульпы. 
Хотя и в этот день не все 
шло гладко. Первый сгус
титель поначалу не давал 
качества. Контрольная лам 
почка на задвижке горит, 
вроде бы она открыта, а на
пора нет. Пока разобрались, 
ушло часа четыре Вообще- 
то это «прокол» предыду
щей смены; И в другие дни, 
возможно,'рабочие на том и 
успокоились бы. — винов
ный имеется. Однако, и это, 
мне кажется, приятный

ш трих становления коллек
тива, товарищ и больше за
думывались над тем, ка к  
устранить неисправность, 
чем на кого  свалить вину.

Надо сказать, что и гра 
витация, особенно мельники, 
сработали отменно. П о 
стоянно держали в курсе 
возможны х изменений, до 
бивались стабильности ре
жима. Не подкачали и фло
таторы во главе со старшим 
флотатором Александром 
Тарамаро.

И  вот результат —  сменэ 
выдала 575 тонн. П ока что 
рекордная отметка. Нам. 
конечно, приятно, что пер
вой ее достиг коллектив на
шей смены. Н о мы пони
маем. что и у других смен 
точно такие же возм ожно
сти. И  если сделать уж е  в 
этом месяце 575 тонн нор
мой для каж дого  коллекти
ва, то А Б О Ф  не только вос
полнит отставание с начата 
года, но и может выйти к 
концу квартала с плюсом.

С. Ф О М И Ч Е В , 
старший мастер фло
тации.

ВЗАИМНЫЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Межотраслевое соревнование объединяет в своих ря
дах более 500 тысяч горняков, обогатителей, металлур
гов, шахтеров, железнодорожников и т. д. В прошлом  
номере мы публиковали материалы, посвященные ито
гам совещания смежников в Воркуте. Каж ды й участник 
соревнования взял на себя повышенные социалистиче
ские обязательства на 1976 год. В том числе:

ЧЕРЕПОВЕЦКИЙ
МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ

ЗАВОД
За счет сверхпланового 

сырья, полученного от пред
приятий-смежников и дру
гих поставщиков, выпустить 
сверд годового плана 30 ты 
сяч ю нн  кокса ; 5 тысяч 
тонн чугуна, 20 тысяч тонн 
стало, 16 тысяч тонн прока- 
та;

реализовать сверхплано*

не допускать использова
ния приписных железоруд
ных полувагонов для пере
возки других грузов;

довести уровень марш ру
тизации грузов до 86,7 про
цента;

принять сверх плана 60 
тысяч тонн оленегорского 
концентрата, 30 тысяч — 
ковдорсиого.

года па 0,1 процента;
отгруж а ть  концентрат в 

адрес Череповецкого метал
лургического завода рмтмич- 
но, не допуская отклонения 
ритмичности по суткам бо
лее 10 процентов;

отгрузить сверх плана Че
реповецкому металлургиче
скому заводу 60 тысяч тонн 
концентрата.

ОЛЕНЕГОРСКИЙ ГОК КОВДОРСКИЙ ГОК

вой продукции на действую
щих мощностях на 5 мил
лионов 1 рублей, получить 
1,5 миллиона рублей сверх
плановой прибыли;

сократить норму оборота 
вагонов парка М П С  на 0,11 
часа, за счёт чего высвобо
дить ' 5 тысяч вагонов;

ввести в эксплуатацию 
гараж  размораживания, две 
новые секции склада ко н 
центрата и вагоноремонт
ный пун кт  к  октябрю  1976 
года;

Выработать сверх плана 
за счет повышения эффек
тивности производства . 25 
ты сяч , тонн .. железорудного 
концентрата;

реализовать сверх плана 
товарной продукции на 3;)0 
тысяч рублей и получить 
сверхплановой прибыли 100 
тысяч рублей; - 

повысить содержание ж е
леза в концентрате «а 0,1 
процента против плана;

ускорить оборот вагонов 
парка М П С  на подъездных 
путях против уровня 1975

План по вы пуску железо
рудного концентрата выпол
нить к  30 декабря 1976 го 
да и отгрузить сверх плана 
50 тысяч тонн, в том числе 
Череповецкому заводу —у 
30 тысяч тонн; 
годовой план реализации 
товарной продукции выпол
нить 29 декабря 1976 года, 
реализовать сверх плана 
продукции на 160 тысяч 
рублей: 

добиться не менее 80 про
центов отгрузки  железоруд. 
ного концентрата с колеба

ниями по качеству, не пре
вышающими ±  0,5 процен
та о г планового;

увеличить статическую 
нагрузку  одного учетного 
вагона на 0,1 тонны к до
стигнутой в 1975 году;

грузить концентрат в ад
рес Череповецкого метал
лургического завода рит
мично, в соответствии с де
кадными планами;

сократить простой в а т .  
нов против нормы на 0.1 
часа. ■

ОКТЯБРЬСКАЯ
ЖЕЛЕЗНАЯ

ДОРОГА
Обеспечить сверхплано

вую перевозку 60 тысяч 
тонн Оленегорского кон 
центрата и 50 тысяч тонн 
Ковдорсиого;

сократить простой мест
ного вагона против нормы 
на станции Оленья на 0,1 
часа, Ковдор — на 0,1 часа, 
Пикалево — 0,2 часа;

обеспечить продвижение 
рудных маршрутов в адрес 
Череповецкого завода и 
возврат порожних полува
гонов под погрузку  в соот
ветствии с графиком движе
ния поездов;

обеспечить ритмичную по
дачу под погрузку  вагонов 
О ленегорскому и Ковдор- 
скому горно-обогатитель
ным комбинатам, не допус
кая отклонения от нормы 
за декаду более 10 про
центов;

на период навигации пе
ревозку ковдорского ж е л е - . 
зорудного концентрата в 
Кандалакш ский порт орга
низовать в зам кнуты х вео- 
гуш ках;

обеспечить равномерную 
погрузку известняка с П и - 
калевского комбината в со
ответствии с суточной нор
мой;

не допускать использова
ния приписных рудных по
лувагонов для перевозки 
других грузов.
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«Точно считать и аффективно использовать 
каждый рубль, каждый час труда, каждую тон
ну продукции, до конца изжить бесхозяйствен
ность и разгильдяйство — это наш высокий 
партийный долг. Ибо экономим мы ради са
мого для нас дорогого — ради богатства н 
могущества Родины, благосостояния и процве
тания нашего народа».

(И з доклада Л . II. Брежнева на X X V  съезде К П С С ).

П Р И Ц Е Л  О М  
Т О Ч Н Ы М

ПОСТ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ «РУДНОГО КОВДОРА»

Ни слова против совести
Проверок и рейдов мы А где же народные ко ш - отношении наиболее благо

делаем много. Только за .ролеры АБО Ф , которым, нолучно обстоит дело на 
четвертый квартал 1975 го-' видимо, не безразлично, как железорудной обогагитель-
да их было семьдесят. А 
вог какова эффективность 
этих проверок, отчего оно 
зависит и всегда ли мы до
стигаем поставленной цели?

В 1975 году все группы 
народного контроля д ол ж 
ны были проконтролировать 
ход подготовки к  работе в

используются .материал:,- ной фабрике,
ные ресурсы на участках? В то же время на АБО Ф ,

Чтобы добиться самого находящейся с железоруд-
главного — конечного ре- ной в одном комплексе/
зультата — проверка долж - группа народного контроля
на носить глубокий харак- практически бездействует,
тер, иначе эффект от нее А где, ка к не на АБО Ф , до
будет низкий. Вот пример, зорные сейчас нужнее всз-
В 1975 году нредусматри- го?

зимних усл о ви ях ,' использо- валось взять под контроль После организации ком-
ванне тепла Большое и выполнение плана но впед- плекса председатель группы
нужное дело. Осенью, как рению новой техники То- В. Г. Бедулев оказался
полагается, проверили, вы- варищн, которым эго было оторванным от основною
явили, записали. I I  все. поручено, провели проверку коллектива АБ О Ф  Партий-

водстве органами народного
контроля В Латвийской 
ССР» поставлена задача — 
повысить ответственность 
органов контроля перед из. 
бравшими их коллективами. 
Народные контролеры, ко 
торые ответственно относят
ся к почетной общественной 
обязанности, приносят боль
ш ую  пользу. Это А. Г. 
Агафиев — токарь обогати
тельного комплекса, С. Л. 
Дерябни — слесарь ремонт
но-механического ц е х а ,  
Г1. К. Березкин — маш и
нист .сушильных барабанов 
железорудной обогатитель
ной фабрики, В. К . Рукевич 
— слесарь железорудной 
обогатительной фабрики 

В апреле-мае на комбииа
Больше к этому вопросу не во втором квартале вместо ное бюро несвоевременно те Г1р0[",Ду Т перевыборы ор-
возврашались.

А надо бы. Неудовлетво
рительно используется теп

лю на руднике «Железный», 
в обогатительном ком плек
се. в цехах технологическо-

первого, составили поверх- проанализировало причины 
постный акт, А потом им слабой активности народ- 
было недосуг проверить, как ных контролеров на АБО Ф , 
ж е их рекомендации вопло- и коммунисты комплекса на 
щаются в жизнь Попросту партийном собрании ира- 
забыли о них. Естественно, вильно отметили слабое ру- 

го /транспорта и подготовки пользы от такого рейда ни- ководство народными конг- 
производства, жилиш ио- какой. Что он проводился, ролерами со стороны пар- 
комхтунальном отделе и от- что не проводился. тийных органов,
деле рабочего снабжения. Рекомендации народных Обидно, что в коллектн- 

И ногда мы все еше пы- контролеров должны быть ва.х наших цехов мало зна- 
таемся «согреть» атмосферу всесторонними и безотлагз- ют, что делают народные 
и даже хвосты обогащения, тельно выполняться адмн- контролеры. Недостаточно

нистрациен цехов. Там, где мы заботимся о гласности, 
начальник цеха и секретарь Л истки  народного контроля, 
партийного бюро видят в молнии, фотографии — вот 
народных к о н т р о л е р а х  что поможет нам быстрее 
своих помощников, руково- изживать все еше имеютцне-

Это что, неизбежные поте
ри? Если подходить по-хо
зяйски, то нет. Ведь в тя 
желые для комбината меся
цы пуска А Б О Ф  — начало
1975- года заставили же ляг ими, выполняю: их ре- ся факты бесхозяйственное-

> народные контролеры руко- 
’ водителем цехов привести 
! в порядок теплосистему. 
• Значит можно, и именно 

народным контролерам, это 
сделать и не ждать, когда 
комбинату предъявят оче
редной штраф.

Пора бы заслушать на за
седании группы  народного 
контроля отдел главного 
энергетика, который приз
ван контролировать расход 
тепла на комбинате. Работ
ники этого отдела так и не 
добились экономного ис
пользования тепла, никого 
не привлекли за- нарушение, 
а в народный контроль не 
обратились за помощью.

Недавно перед группой 
народного контроля ком би
ната отчитывалась админи
страция А В О Ф  за случаи 
неправильного расходования 
Флот оводы, а сейчас надо 
бы ее заслушать по вопро
су использования тепла.

комендации, там группы ти.
действуют активно и польза В постановлении Ц К  
от них ощутимая. В эт’о.м КП С С  «О партийном руко-

ганов народного контроля. 
Это событие большой в а ж 
ности. Группы и посты про
анализируют свою работу, 
отчитаются перед избравши
ми их коллективами, наме
тят планы работы. В ряд& 
н а р о д н ы х  контролеров 
должны  избираться принци
пиальные товарищ и, требо
вательные к  себе, неприми
римые, которые, по выра
жению  В. И. Ленина, ни 
слова не с ка ж у т  против со
вести, когда дело идет о за
щите государственных и 
общественных интересов.

Н. К У Д И М О В А , 
председатель группы  
народного контроля  
комбината.

В топке мечется огонь. О пы т
ный глат суш ильщ ика отметит, 
как работают ф орсунки. И хо
тя самы й надеж ны й ломош- 
ник — прибор, контролирую 
щий процесс суш ки ж е ле зн о ю  
концентрата. опы т довольно 
часто вы ручал м аш иниста с у 
ш ильных барабанов Павла Кон
стантиновича Березкина (е ю  
вы видите на сним ке).

Технические условия выпуска 
продукции жесткие.: влаж ность
в отправляемом м еталлургам 
концентрате не должна превы
ш ать 0.8 процента. В том. что 
обогатители Ковлорского ГО Ка, 
соревнующ иеся с коллективами 
ф абрик — агломерационной Че
реповецкого м еталлургического 
(авода и 0601 а тигельной О ле
негорскою  ГО Ка, неоднократ
но выходили победителем, есть 
заслуга и коммуниста Берез
кина.

Павел Константинович — член 
I руппы народного контроля ком
бината. участвует в общ ествен
ной жизни цеха.

Фото А. Азаренко.

На за м е ткеВ конце 1974 и
в первой половине 
1975 годов участи

лись случаи попадания металла в приемные бункера 
обогатительной фабрики, что приводило к  простоям 
дробильного оборудования.

В шоле группа народного контроля провела рейд по 
проверке наличия металла па рабочих площадках карье
ра. Мы обнаружили значительное число металлических 
деталей экскаваторов, обрывки гросса, проводов. Нош 
ле рейда администрации рудника был дан ряд рекомен
даций по предотвращению случаев попадания металла 
на фабрику.

В декабре группа поинтересовалась, ка к  же эти ре
комендации претворены в жизнь?

Начальники смен, в которых было допущ ено попадз- 
ние металла па фабрику, были наказаны в администра- 
I и в ном порядке. Кроме необходимых воспитательных 
мер заведен был новый порядок ввода экскаватора в 
работу после ремонта — до полной уборки всего метал
ла экскаватор не считается годным к  эксплуатации.

В результате случаи попадания металла на фабрику 
значительно сократились. Так, с января но июль 1975 
года металл попадал на фабрику 44 раза, и руднику 
было предъявлено 33 тысячи рублей штрафа. А с авгу
ста по декабрь только восемь раз, а штрафные санк
ции не предъявлялись совсем.

Группа народного контроля планирует и в дальней
шем не оставлять этот вопрос без внимания. Совмесно с 
«Комсомольским прожектором» намечены рейды не реже 
одного раза в квартал. Собственный опыт подстегивает. 
В январе ослабили контроль и дробилка была выведена 
из строя более чем на сутки.

Л . А М А Х И Н ,
участковый геолог, председатель группы народного 
контроля рудника «Железный».

Э кс/caeamop теряет  —  

дробилка находит
В феврале «Комсомольский прожектор» рудника «Ж е

лезный» посвятил рейд сокращению потерь рабочего $ 
времени и выявлению металла на рабочих площадках. 
Из-за неисправности автобуса в’ то г день опоздали на 
рабочие места экскаваторщ ики. Под экскаваторами 
№ 4, 7, 10 суммарный простой БелАЗов составил три 
часа. Иными словами, один автомобиль в эту смену был 
на линии не восемь часов, как положено, а пять.

По даже при нормальной доставке людей в карьер 
автобус на последний экскаватор Дэ I приходит где-то 
в 8-20 или в 8-30, ч ю  та кж е  ведет к простоям автома
шин. То есть одного автобуса для доставки рабочих уже 
явно недостаточно, а марш рут движения имеющегося 
автобуса не продуман.

Попутно прожектористы обратили внимание и на 
оставшиеся в забоях металлические предметы. У  э кска 
ватора Л» 4 валялся старый промвал, у экскаваторов 
№ 12, 14 — обсадные трубы, у экскаватора № 12 — 
пустая бочка из-под солидола.

Со всеми материалами были ознакомлены горный 
мастер В И, Ершов (с смену которого проходил рейд), 
начальник участка экскавации В. С. Бондарь, инженеп 
по 1Б рудника 10. П. Ш епни, секретарь партбюро М. М 
Полчапко. Какие результаты? Уж е в следую щ ую смен\ 
был убран весь беспризорный металл.

В. К А Н Д Р А Ш И Н А , 
секретарь комсомольской ор1аннзации рудника  
«Железный».

Забота о качестве
Значительный ассорти

мент продукции, выпускае
мой предприятиями ком би
ната «Ковдорслюда», ш иро
кий кр у г  потреби!елей, в 
том числе и на внешнем 
рынке, обязывают коллек
тивы проявлять повышен
ное внимание к качеству 
За последние два года 
комбинат «Ковдорслюда» не 
имел рекламации, по пись
менные предупреждения 
потребителей на частые от
клонения от технических
условий имели место.

Учитывая эти фа?пы, 
партком комбината обязал 
руководителей производст
венных подразделений по
высить требовательность на 
всех технологических пере
делах и к храпению про
дукции К  решению этих 
вопросов подключились и
группы народного контро
ля.

Иногда бывает и так, что 
продукция, прошедшая че
рез контроль, теряет свое 
качество при погрузке или 
неправильном 'хранении Так 
. - л у ч и л о с ь  па руднике
Мялмозеро», когда полево

шпатовое сырье ro время
погрузки засорили посто

ронними примесями.
За последнее время хро

нические перебои в снаб
жении тарой для упаков
ки дорогостоящей продук
ции возникали на руднике 
«Кондор». Комиссия с уча
стием группы народного 
контроля внимательно изу
чила вопрос обеспечения 
рудника тарой и пришла к 
выводу, что причиной всех 
неурядиц является бесхо
зяйственное о т н о ш е н и е  
служ б рудника к учету и 
хранению ее.

Надо сказать; что вопрос 
упаковки флогопитовой про
дукции рудника «Ковдор» 
требует пристального вни
мания, он зависит и от ре
шения ряда технических за
дач, Контейнеры — метод 
прогрессивный, но еше тре
бует доработки, о чем пра
вильно проявляют заботу 
руководители рудника.

Народные контролеры — 
инициаторы борьбы за ка 
чество и должны в полной 
мере использовать все воз
можности и предоставлен
ные им права.

Г. О В С Я Н Н И К О В , 
член парткома комби
ната «Ковдорслюда».

Это утро для народных 
контролеров Владимира Се
меновича Коваленко и Н а
тальи Васильевны Усачевой 
началось беседой с началь
ником базисного склада 
участка буро-взрывных ра
бот рудника «Железный» 
И. П. Бутяновым.

— Вы ознакомлены с 
приказом по комбинату об 
ответственности за разгрут- 
ку, доставку и хранение н-т 
складе материалов? — сра
зу направляет нить разго
вора Владимир Семенович.

Па базисный склад народ
ных контролеров привели 
нерадостные цифры. Ж еле:- 
подорожная станция предь- 
являег штрафы Ковдорско- 
му ГО К у за простои ваго
нов под рузгрузкой. С 23 
февраля по 10 марта начет 
за простои вагонов с гр у 
зом для базисного склада 
составил 1.515 рублей.

Начальник склада обстоя
тельно отвечает на вопросы, 
И постепенно каж дая не
увязка обрастает таким  к о 
личеством объективных при
чин, что ее, неувязку, уж е  н 
незаметно...

— Вы достаточно воору
жены техникой?

— Да, но бумажные меш
ки предпочитаем вы гружать 
вручную: рвутся.

Ш ТРАФ— НЕ ПОДАРОК
—  Почему груз остается 

на прирельсовой площадке?
— Не всегда. Иногда 

сразу грузим на машину, но 
т о г д а  грузчикам прихо
дится сопровождать мате
риалы, чтобы участвовать 
в вы грузке на базисном 
складе. А вагон стоит.

— По если грузить на 
поддоны?

— На поддоны —  хоро
шо, но «навалом» в кузов 
больше входит. Д а  и борта 
нуж ны  высокие и съемные. 
Хлопот много.

— Норма на разгрузку 
двух вагонов 6 часов. П о 
чему они простаивают доль
ше?

— Станция подает ваго
ны несвоевременно, часто 
во второй половине дня. А 
мои люди работают с 8 до 
17. В 17 часов они уходят, 
вагон стоит до утра. H er 
второй смены — в это все и 
упирается.

Подробное, обстоятельное 
изучение продолжается. В 
разговор вступает Наталья 
Васильевна и защелкали 
цифры: нормы в тоннах, ми
нутах, время выгрузки, чис
ленность рабочих.
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Ссуммировав впечатле
ния, сделав предваритель
ные выводи, народные 
контролеры через несколько 
часов собрались для докла
да руководителю группы .
Разложены на столе графи, 
ки, документы, официаль
ные материалы, справочни
ки. Владимир Семенович
вносит в разноречивую, ка 
залось бы, картину фактов 
логическую ясность. Спе
циалист в данной области, 
вопросы взаимоотношений 
предприятия и железной до
роги зпйет профессиональ
но, он отличает главное от 
малосущественного, второ
степенного. В группе народ
ного контроля Коваленко 
руководит сектором охраны 
социалистической собствен
ности. Нынче разбираться 
с простоями вагонов ему 
пришлось внепланово, в 
экстренном порядке. Гото
вился к  проверке отгрузки 
цехами металлолома, но 
всплыл «вагонным» вопрос.

Он мало говорил, внима
тельно слушал и, коррект
но вмешиваясь, добивался, 
чтобы собеседник рассказы
вал о том, что интересует

контролера. И  теперь к  р у 
ководителю группы Кова
ленко пришел не с пусты- 
ми руками: корни наруше
ния обнажены.

Выводы контролера под
тверждает коллега — ин
женер нормативно-исследо
вательской группы Наталья 
Васильевна Усачева. Без
звучно нажимаются клави
ши счетной машинки, и 
красные цифры превраща
ются в красноречивые до
воды: при имеющихся воз
можностях коллектива ба
зисного склада вагоны в 
срок разгрузить можно. 
Цифры иллюстрируют: ор 
ганизация труда на участ
ке плохая, и тут «промор
гала» комиссия но непроиз
водительным затратам ко м 
бината (в январе надо бы 
ло забить тревогу!).

После окончательной об 
работки материалов народ
ные контролеры представят 
заключение с подробным 
разбором порученного им 
дела, будут рекомендовать 
план мероприятий, а затем 
возьмут на себя и контроль 
за сроками его исполнении 

Е. Т Р У Б И Н .
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»  ПОЧЕТНОЕ ПРИЗВАНИЕ ПРОПАГАНДИСТА ♦  =

О ТВ Е ТС Т В ЕН Н Ы Й  ЭТАП
Закончил свою pa6orv

X X V  съезд КП С С . М ил
лионы советских людей с 
помощью радио, телевиде
ния, газет с огромным вни
манием следили за его ра
ботой Восторженные отзы 
вы о работе высшего орга
на нашей партии прозвуча
ли на митингах и собрани
ях, во время бесед агита
торов и п о л т  информато
ров.

И  это вполне понятно1 
Ведь X X V  съезд Ком м уни
стической партии Советско
го Союза подвел итоги ва
шей жизни за прошедшее 
пятилетие и наметил вол
ную щ ую  перспективу дея
тельности партии, всего го 
сударства на ближайшие 
голы.

Но это были первые впе
чатления. Наступил еще бо
лее ответственный период 
для коммунистов, для всех 
трудящ ихся нашей страны 
У ж е  сегодня во всех фор- 
мах системы партийного, 
комсомольского образова

ния и массового обучения 
приступили к изучению до
кументов . XX V съезда 
КПСС.

И первым этапом этой 
большой м ответственной 
работы на предприятиях 
Кондора был семинар про
пагандистов, методистов и 
руководителей школ ком 
мунистического труда, кото- 
рый проведен 4 марта К и 
ровским горкомом КП С С  
во Дворне культуры К о в 
дорского ГОКа.

О методических указани
ях по изучению первого 
раздела Отчетного доклада 
Л И. Брежнева X X V  съез
ду КП С С  рассказала в сво
ем выступлении заместитель 
заведующего отделом про
паганды и агитации гор ко 
ма партии Е. В. Савшак.

О том, как изучать вто
ром раздел доклада и к а 
кие материалы использовать 
для этого, рассказал пропа
гандистам старший научный 
сотрудник отдела экономи
ческих исследований К оль

ского филиала Академии 
наук СССР, кандидат тех
нических наук В. И. Усы
пив.

Пропагандисты получили 
большой дополнительный 
материал для проведения 
занятий по материалам 
съезда и в минувший втор
ник в большинстве школ и 
семинаров уж е прошли пер
вые занятия.

В помощь пропагандис
там и методистам в каби
нете политпросвещения сде
ланы подборки документов 
X X V  съезда КП С С , мате
риалов о развитии экономи
ки М урманской области, ко 
торые помогут как пропа
гандистам. так и слушате
лям провести занятия инте
ресно н на высоком идей
но-политическом уровне.

А работа предстоит боль
шая, интересная и ответст
венная.

Г. косицы н,
заведующий кабине
том политпросвещения.

Э С Т А Ф Е Т А  ГЕРОЕВ
П ятого марта в 13 ча

сов замер почетный караул 
ш кольников у мраморного 
обелйска, взлетели руки в 
пионерском салюте, приняли 
равнение колонны ш коль
ников, трудящейся моложе- 

ч,’жи и комсомольских город. 
I j jK n x  организаций.

Начался митинг, посвя
щенный передаче эстафеты 
«Л ы ж ня  героев Заполярья».

Эту эстафету воины-по- 
граничпикн пронесли 129 
километров вдоль Государ
ственной границы. Звучат 
слова рапорта, и сержант 
В. Я. Баламутов передает 
кубок-эстаф ету к о м а н д е  
треста «Ковдорстрой». В отг 
r c t i i d m  слове бегоишик 
К П П , командир лы ж ников 
«Ковдорстроя» А. 13. Ш а 
шни рассказал о делах мо
лодежи Всесоюзной удар
ной комсомольской стройки 
Наиболее отл и ч и в ш и е с я  
комсомольцы — участники 
субботников на строительст

ве вермикулитовой обогати
тельной фабрики были на
граждены грамотами вне
штатного горкома В Л К С М  
н штаба В У КС .

Пионеры-следопыты рас
сказали о том. ка к они вос
становили имена гёроев-лет- 
чиков. погибших за свобо
ду Родины на Кольской 
земле.

Раздаются автоматные 
очереди-залиы в память пав
ших героев.

Закончен митинг. И  мо
лодые парни в лы жны х ко 
стюмах понесли эстафету 
дальше по Кольской земле.

М. Ш Е Р П И Л О В ,
начальник ш т а б а  
ВУКС .

*  *  *
Вечером того же дня в 

поселке Енский, куда при
несли эстафету лы ж ники  
«Ковдорстроя», состоялся 
митинг. К убок приняли ко 
мандир отряда лы ж ников 
горио-обогагителыюго ком 

бината «Ковдорслюда» В 
Варнаков и комиссар А. 
М аркелов — победители со
ревнования за право подпи
сать Рапорт Ленинского 
комсомола X X V  съезду 
КП С С , награжденные знач
ками Ц К  В Л К С М  «М оло
дой гвардеец пятилетки». |  

На митинге выступил с 
рассказом о воина х-погр.з- 
ничниках офицер Ю . Н. Ф и 
лимонов.

О делах комсомольцев в 
годы девятой пятилетки 
рассказала член комсомоль
ского бюро И. Голодухинз, 
Таня Якимович — член по
исковой группы  пионеров 
школы № 13 передала пио
нерский рапорт.

10 л ы ж ников «Ковдор- 
слюды» пронесли эстафету 
па этапе Ена— Зашеек. Ш е 
стеро марта, преодолев 120 
километров, енокие л ы ж н и 
ки передали эстафету в по
селке Зашеек команде 
Кольской АЭС.

В. Б А Б Е Н К О , 
заместитель секретаря 
комитета комсомола 
ГО Ка «Ковдорслюда».

В каж дом  жилом  доме, промышленном сооружении  
есть доля труда работников лесоцеха rpec ia  «Ковдор
строй». Здесь вы пускаю т оконные и дверные блоки, 
плинтусы, лаги, балки, наличники, доски для пола и т. д.

Елизавета Васильевна Резяпкина, которую  вы видите 
на снимке, работает станочнице^ в лесоцехе около де
сяти лет. Изучив возможности своей профессии, она 
из года в год ежедневно выполняет нормы на 120— 139 
процентов с хорошим качеством работы. За добросо
вестный труд Е. В. Резяпкина удостоена правительст
венной награды —  ордена Трудовой славы I I I  степени.

Фото А. Ж укова.

«  I Л' Л» и

I i c -  Т | ,

На снимке- торжественный момент передачи эстафеты «Л ы ж ня героев Запо
лярья» н Кондоре.
, Ф ого  А. Ж укова.

Э к и п а ж
машины
трудовой

Д ано : продолжительность 
рабочего дня 8 часов, про
должительность рейса лесо
воза 5,5 часа. Спраш ивает
ся: сколько рейсов можно 
сделать за смену? Ответ: 
три рейса... за две смены. 
Именно, так решили задачу 
шоферы на вывозке леса 
Ковдорского леспромхоза, и 
в 1975 году перешли на но
вую . форму организации 
труда — Экипажи работают 
по единому путевому лис
ту и наряйу. Т ак трудится 
передовой экипаж  Алексея 
Павловича Савина. Если се
годня А. П. Савин сделает 
два рейса, его напарник 
В. Ф. Слизов — один, то за - 
втра они меняются ролями.

Лесовозная машина за 
день вывозит теперь около 
80 кубометров хлыстов, 
тогда ка к  прежде за смену 
не более 55. Рабочее время 
экономится на непроизводи
тельных операциях: подго
товительно - заключитель
ная работа, межеменный 
холостой пробег от ниж не
го склада до гаража и об
ратно. М аш ину шоферы 
передают , друг другу  на 
нижнем складе «на ходу».

Есть и еще положитель
ная сторона: повышается
сознательность рабочих, 
чувство взаимного доверия 
н ответственности не толь
ко за результаты своего 
труда, но и труда напар
ника.

Администрация и профсо
юзная организация лес
промхоза подошли к  фор
мированию экипажей не 
шаблонно, а с учетом со
циально - психологических 
факторов, желания самих 
шоферов. Именно поэтому 
большинство экипажей вы
держали испытание време
нем и добились высоких по

казателей в работе. А луч 
шие из них, такие, ка к эки
паж  А. Г1. Савина, выпол
нили пятилетку на 3— 4 
месяца раньше срока.

В июле 1975 года Савину 
ка к  передовому шоферу бы 
ла вручена новая машина 
А на старой с начала пя 
тилетки Савин проехал 
116.000 километров, на 20 
процентов перекрыв норма
тив межремонтного пробе
га! По плану ежемесячно 
лесовозная машина долж 
на отработать 20 дней, а у 
Алексея Павловича маши 
на на линии в среднем 22 
пн я .

Часто шоферы, стремясь 
вывезти ка к  можно больше 
леса, грузят до 30 кубэ 
метров при норх!ё 24, в ре 
зультате —  частые полом
ки, простои; в итоге про 
игрывает и шофер, и пред
приятие. Средняя нагрузка 
на рейс.у  Савина— 26,2 к у 
бометра, а среднетехнич- 
ская скорость — 18,9 кил о 
метра в час при норме 17,2

При погрузке .леса Алек 
сей Павлович следит за у к 
ладкой хлыстов, правильно 
распределяет нагрузку меж 
лу автомобилем и р ’рице 
ном. Участие шофера в по
грузке и разгрузке сокра
щает время операции и по
зволяет технически пра
вильно загрузить машину

Большой успех пришел к 
экипаж у в предсъездовском 
соревновании. А. П. Савин 
и В. Ф. Слизов брали по
вышенные обязательства: к 
дню открытия съезда вы
везти дополнительно к п л 1 - 
ну двух месяцев 200 кубо 
метров леса. Повышенные 
обязательства были выпол
нены досрочно, к 15 февра 
ля. Объединение «Мурмаи- 
лес» и обком профсоюза рч 
ботников лесной промы л 
леуности назвали экипаж  в 
числе, победителей социали
стического соревнования.

И. ГУ Р Е Е В , 
старший инженер по 
труду Ковдорского 
леспромхоза.

^  Ф.ГАГ СОРЕВНОВАНИЯ 4

Пе й т е  
на здоровье

Прочитав в одной из 
центральных газет, что ка 
кой-то молодежный город 
Ковдор объявляется Всесо
юзной ударной стройкою 
Наташа вроде случайно по
казала заметку Володе — 
м уж у. И Кузнецовы реша
ют ехать.

Далекая и незнакомая 
Кольская земля.

Соседи, друзья отговари
вают:

— Куда вы? Во Фрунзе 
так тепло, свежие ф рукты.
А там что? Медведи, тайгз 
н ужасный холод. Опять же 
дочка маленькая. Наташе с 
дипломом инженера можно 
и тут пристроиться.

Наконец, получен вызов. 
Наталье М ихайловне пред
ложили работать мастером 
смены на водоочистных со
оружениях. Приш лось начи
нать с нуля. Водоочистные 
сооружения строились. И , 
значит, столкнулась с не
хваткой техдокументации, 
отдельные узлы нуж но  бы 
ло изменять по ходу строи
тельства. Параллельно шло 
становление нового коллек
тива.

Наталья М ихайловна по 
диплому инженер-электрик, 
а тут совершенно новое де
ло. Приготовление питьевой 
воды —  сложны й процесс. 
Это прежде всего стадиаль
ная очистка, затем добавле
ние некоторых примесей в 
определенных пропорциях, 
каогулирование, фторнровз- 
ние и последний этап — 
хлорирование. Кроме зна
ния технологии приготовле
ния воды, технологической 
системы требовалось изу
чить и сложное электрообо
рудование. Не так давно 
накануне защ иты дипломз, 
с облегчением захлопнула 
последний учебник. О казы 
вается. что настоящая уче
ба только-только начина
ется.

И  вот устная рецензия 
практических шагов моло
дого инженера. Д ает ее 
начальник водоочистных со
оружений В. В. М остовой:

—  Мастер смены Н . М . 
Кузнецова хорошо знает 
технологическую  схему. И , 
что важно, в сложны х си-, 
туациях не теряется и спо
койно принимает нужное 
решение.

Уверенность и знание де
ла породили уважение кол 
лектива. Наталья М ихай
ловна помогла освоить про
фессию и подготовила к  сда
че на рабочий разряд В. Н. 
М атю ш кову и О. А. Гоголе
ву. Сейчас пока подается 
промвода на апатито-бадде- 
леитовую фабрику. А скоро 
вся технологическая цепоч
ка обработки воды вступит 
в строй, после прокрутки  и 
опробования оборудования.

—  Работы прибавится, —  
говорит Наталья М ихайлов
на, — и, конечно, возмож
но будут некоторые неувяз
ки. Но, я думаю, коллектиэ 
смены справится. Городу 
нуж на вода, это все мы по
нимаем.

В. В А С Е Н Е В ,
электрослесарь К И П и А  
знергоцеха.

Подождем неделю
В редакцию обратились 

жители лома .К» 11 и М и к 
рорайоне Л укина , Серебря
кова, Сарачан. Мелетеева и 
Афанасьева Письма на эту 
тему приходили и от дру
гих читателей, живущ их в 
Микрорайоне. Вопрос набо
левший: когда на верхние
этажи начнет бесперебойно 
поступать холодная вода?

По просьбе редакции на 

♦ “ ВЫ Н А М  П И С А Л И  « Г

него отвечает главный ин
женер треста «Ковдорстрой»  
В. Е. Курганов:

— Трест «Ковдорстрой» и 
специализированное управ
ление № 6 предприняли все 
меры с тем, чтобы закон
чить работы на водоводе 
река Ена —  Т Э Ц  через го 
род и подключить к сети до
ма в Микрорайоне до 20 
марта.

Показывают пример
Стремясь внести достой

ный вклад в дело укрепле
ния оборонной мощи Совет
ской Родины, личный состав

по двадцатичасовой про
грамме всеобщего обяза
тельного минимума знаний 
гражданской обороны лобн-

граж яанской обороны обь- лйсь коллективы обогати-
екта участвовал в социали
стическом соревновании в 
честь X X V  съезда К П С С  яэ 
звание лучшего объекта 
М урманской области.

Хорош их успехов в обу
чении рабочих и инженер
но-технических работников

тельного комплекса и отде
ла технического контроля.

Примером добросовестно
го отношения к организации 
и проведению мероприятий 
ГО сл уж ат отличник гр а ж 
данском обороны СССР 
мастер О Т К  Людмила Анд

реевна Зубова, электрик 
участка флотации Валентин 
Петрович Селеверстов, стар
ший электрик участка дроб
ления Валерий Николаевич 
П е т р о в ,  электросварщик 
Виктор Дмитриевич Ерохин, 
отличник гражданской обо
роны СССР сменный мастер 
участка обогащения В ита
лий Григорьевич Гладыш 
кин и многие другие.

В. РЫ  В А Л Ь Ч Е  Н К  О
начальник штаба ГО 
Ковдорского ГО Ка.

ПИСЬМО 
В РЕДАКЦИЮ

Прош у через вашу га 
зету выразить глубокую  
признательность всем това
рищам и коллективам, при
славшим поздравления по 
случаю моего пятидесяти
летия.

А. С У Х А Ч Е В , 
директор комбината.

т ш о р  

0♦  Г Р А Ж Д А Н С К А Я  О Б О Р О Н А  ф
12 марта 

1976 года
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З г е - е - r  e - e f t !
Восходило солнце. Впро

чем, нельзя сказать, что, его . 
было видно. Стояла длин
ная полярная ночь, и в пол
день на востоке, где со
шлись мудрые седые сопки 
Кюме и Риколатва, зиял 
ярко освещенный треуголь
ник — восход.

Л ы ж и . Ш ирокие накатан
ные лыжи. Они сами сколь
зят по причудливым сугро
бам, немного проваливаясь 
в рыхлый снег.

Теплый порывистый ве
тер, сероватый туман, убе
гающий на запад, крупные 
хлопья снега, величаво 
скользящие по замыслова
той траектории — все пред
вещало продолжительную 
оттепель.

В это время, когда надви
гается первая оттепель, лес 
пахнет весной, самой ранней 
весной.

Приземистая фигурка 
упрямо взбирается на боль
ш ую  сопку. Срывается, па
дает, но снова встает и дви
жется к вершине.

Взобравшись на самый 
верх. поправляет ш апку, 
съезжающ ую на широко 
раскрытые глаза.

Красотищ а-то!
Н асколько хватает глаз — 

сопки, лес, скованные льдом 
говорливые речки и притих
шие озера.

В такие редкие минуты 
отчетливо осознаешь, а :.з 
что все-таки любишь ты 
свой неласковый, но чудес
ный северный край. За не
тронутость!

Все здесь было так и сот- 
ни и еще десятки лет назад 
Т ак же бежали студеные 
чистые воды, зарывались в 
снег белые куропатки, цеп
лялись за камни карлико
вые березки.

К а к  хорошо лететь, с го 
ры, вздымая снежную,пыль, 
виляя между коварно вы
ступающими пнями и кам 
нями.

Одно неуклюжее движе
ние и... ты уж е не бравый 
лы ж ник, а наскоро слеплен
ный снеговик, сошедший со 
страниц веселой детской 
кни ж ки .

М аленькая черная точка 
на большой сопке весело 
рассмеялась.

Хриплое эхо перековер
кает этот звонкий звук в 
тяжелый бас. А человеку 
хочется петь, петь в полный 
голос и до хрипоты.

Пусть дрож ит перепуган
ный насмерть зайчонок, 
опасливо озирается огнен
ная лиса и удивленно по-, 
пымет рога красавец-лось 
И  напрасно ночь сгущает 
темные краски, схватывая 
дремлющие сопки.

— Эге-е-ге-eiV
Владимир Т К А Ч У К . 

пос. Риколатва.
Фото Ю. Демина.

В блокнот агитатору и избирателю
В соответствии со статьей 16 «Положения о выбо

рах районных (городских) народных судов РСФСР» 
исполком областного Совета депутатов трудящ ихся ус
тановил количество народных судей, подлежащих из
бранию 11 апреля в А патигский городской народный 
суд — 4 народных судьи.
ОБ ОПРЕДЕЛЕИЙИ ГРАНИЦ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ 
ОКРУГОВ ПО ВЫБОРАМ НАРОДНЫХ СУДЕЙ 

АПАТИТСКОГО ГОРОДСКОГО 
НАРОДНОГО СУДА

Решение исполкома Апатитското городского Совета 
депутатов трудящихся 

И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Й  О КР У Г № 3
Город Ковдор и пригородная зона. Все населенные 

пункты Енского сельского Совета депутатов трудящ их
ся. В округ входят избирательные участки №№ 27—39, 
52, 53. 54.

Председатель исполкома В. Е. Б Е С С М Е Р ТН Ы Й .
За секретаря исполкома В. А. БАСОВ.

ОБ ОБРАЗОВАНИИ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ 
УЧАСТКОВ ПО ВЫБОРАМ АПАТИТСКОГО 

ГОРОДСКОГО НАРОДНОГО СУДА
Решение исполкома Апатитского городского Сове:а 

депутатов трудящ ихся
На основании статей 19— 24 «Положения о выборах 

районных (городских) народных судов РСФСР» испол
ком городского Совета депутатов трудящ ихся решает:

Образовать на территории г. Апатиты и пригородной 
зоны избирательные участки во выборам в Апатитский 
городской народней суд в следующих границах:

№ 8; Микрорайон, дома 
№ 1, 2, 3, 4. 5, 6, 7, 8, 9, 19.

И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Й  
УЧ АС ТО К № 30 

(Центр — школа № 18)
Улица Слюдяная, дома 

№ 1, 3, 5, 7, 7-а; переулок 
Полярный, дома № 10, 12; 
Микрорайон дома № 12, 
13, 14, 15. 16.

И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Й  
УЧ А С ТО К № 31 

(Центр — школа № 16) 
Улицы: Л  е н н н а, дома

№ 14, 18, 20; Парковая, до. сталл»)

И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Й  
УЧ А С ТО К № 33 

(Центр — клуб лесопунк
та Куропта)

Поселок Куропта. 
И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Й  

У Ч А С ТО К № 34 
(Центр — клуб рудника 

«Ена»)
Поселок Слюда.

ПО ЕНСКОМУ  
СЕЛЬСКОМУ СОВЕТУ 
И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Й  

У Ч А С ТО К № 35 
(Центр — клуб «Кри-

ПО ГОРОДУ КОВДОРУ
И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Й  

У Ч А С ТО К № 27 
(Ц ентр — школа № 17)

Улицы: Ленина, дома № I

ма Л» 2, 4, 4-а, 6, 6-а, 8, 19,
12, 14, 16, 17, 19, 23, 29, 31,
35, 35-а; Кирова, дома № 14,
16, 20, 24, 28. 34 ; Новая, до
ма № 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8,
9, 10, 12; Гоголя, дом а№ 1,
3, 5, 7, 8, 9; Строителей, до
ма № 1, 3, 4, 5, 6, 6-а, 7, 8,
10: Горняков, дома № 1, 2,
3. 4, 5, 6, 7. 10, 12; П *П ;
Старый Ковдор.

И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Й  
У Ч А С ТО К № 32 

(Ц ентр — клуб «Искра»)
Улицы: К и р о в а ,  дома 

№ 15, 17, 19, 23. 27. 33. 35: „
Победы, дома .№ 3, 3-а, 5, Уполокш а) 
5 -а, 7 24, 26, 32, 36; Копш -

Поселок Енекий станДии 
Ена

И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Й  
У Ч А С Т О К № 36 

(Ц ентр — контора совхо
за «Ена»)

Совхоз «Ена». 
И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Й  

У Ч А С Т О К № 37 
(Центр — клуб рудника  

«Риколатва»)
Поселки; Риколатва, ГРП. 

И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Й  
У Ч А С Т О К № 38 

(Центр — клуб поселка

Улицы; Зеленая, дома ва, дома № 2, 3, 4, 7, 8. 9. 
№ 7, 9, 11, 20, интернат; 10; Победы, дома № 4,

Поселки: Уполокша, Ав- 
ва-Губа, станция Уполод- 
ша.

И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Й  
У Ч А С ТО К № 39 

(Центр — красный уго-

2, 3, 7, 13; Парковая, дома ца, дома № 1. 3, 5. 8, 12;
№ 3, 7, I I ;  Зеленая, дома Новая, дома № 14, 16, 18,
№ 4, 6, 8,  ̂ 12^ 14, 16; Киро- 20; Гоголя, дома № 15, 17,

18, 19, 21; Строителей, до
ма ,№  11, 12, 13, 14, 16, 18,

Комсомольская, дома №  7, Озерная; площадь Ленина, 20. 21 22. 23, 23-а. 23-6, 21, лок поселка Калю жны й)
7-а. 9; Кошнца. дома № 13. дома № 3, 5; поселок Лей- 25, 25-а. 25-6, 27, 28, 30, Зг! Поселок Калю жный.

пи; станция Ковдор. 34, 36. .38 40, 42; Горняков,
И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Й  дома № 11, 16, 24, 26, 28;

У Ч А С Т О К № 2 9  п л о щ а д ь  Ленина, дома
(Ц ентр —  Дворец куль- № 2, 4; переулок Север- 

туры ) ный, дома № 3, 3-а, 5, 5-л;
Улица Победы, дома № 14, Промстрой-2: пожарное де- 

16; площадь Ленина, дом по, метеостанция.

20; Ш кольная, дома № I, 3, 
20; Ленина, дома № 13, 
15; М икрорайон, дом № 11. 

И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Й  
У Ч А С Т О К № 28 

( Центр — к и н о т е а т р  
«Ю ность»)

Председатель исполко
ма

В. Е. Б Е С С М Е Р ТН Ы Й . Л
За секретаря исполко
ма

В. А. БАСОВ.

✓

УРОЖАИ АПЛОДИСМЕНТОВ
В качестве поощрения 

за удачное выступление во 
11 туре смотра худож ест
венной самодеятельности 
профком Ковдорского ГОКа 
разрешил поездку с концер
тами по М урманской обла
сти, В поездке принимали 
участие хоровой и танце
вальный коллективы, ор- 
кёстр народных инструмен
тов, вокально-ипструмен- 
талы ш й ансамбль «Блики», 
солисты 11. Селезнева, И. 
Сакович, Б. Яковлев, чтецы 
Р. Грибанова, В. Д авидо
вич, Г. Крапивницкая. Всего 
в гастролях участвовало 80 
самодеятельных артистов.

Везде встречали нас теп
ло, дружески, чувствова
лось, что подготовились за
ранее. В Никеле во Д во р 
це культуры «Восход» пос
ле концерта мы встретились

с местным хоровым коллек
тивом, обменялись мнения
ми, песнями.

А в Заполярном побывали 
на экскурсии на Ж данов
ском руднике. Побывали мы 
и у буровой вышки, кото 
рая бурит сверхглубокую  
скваж ину — 15.000 метроз. 
Потрогали руками керн, под-: 
пятый ' с 7,5-километровой 
глубины. И еще запомнился 
вечер отдыха во ' Дворце 
культуры в Заполярном, 
после того, ка к дали два 
концерта. Гостям хозяева 
вручили значки, а чтецов 
отметили особо — подари
ли сувениры.

В М урманске такж е  бы
ло два концерта — на те
левидении и в Клубе моря
ков.

Домой вернулись с хоро
шим настроением, поезд

кой остались довольны. Х о 
тя было н трудно. Так как 
реквизит, костюмы, инстру
менты грузили, паковали и 
опять распаковывали сами. 
Н икто  не чурался. Надо, 
так надо.

А главное, что мы, при
везли с собой, это уверен
ность в своих силах, мы 
поняли, что заниматься на
до еще серьезней, та к  как 
перед нами стоиГ задача 
хорошо выступить в мае в 
М урманске. Н у а там —  на
ша мечта — пройти на зо
нальный фестиваль в Л е 
нинграде, который состоит
ся в июне.

J1. И Л Ь И Н А , воспита
тель ясли-сада «Чай
ка». Л . П Р И Л У Ц К А Я , 
музыкальный воспита
тель ясли-сада «Елоч
ка».

В РАЗРЯД
РАЗРЯДНИКОВ

Четвертый традиционный 
Праздник Севера ш кольни
ков Кондора и пригород
ной зоны открылся 6 мар
та парадом участников. С 
началом с о р е в н о в а н и й  
школьников поздравил глав
ным судья, ветеран Великой 
Отечественной войны М. Л . 
С апожников. Ф лаг подняли 
абсолютные чемпионы тре
тьего праздника Севера Ев
гений Л обков, Ольга Скля- 
рук и Татьяна Смирнова. 
Трехкратная ч е м п и о н к а  
праздника Севера Майнюрл 
Сафина заж гла  огонь со
ревнований.

А затем были даны стар
ты. На дистанциях победи
ли: среди старшеклассников 
Г. Л обков (школа № 17) и 
М . Сафина (школа №. 18), 
в средней группе. А, Н и ки 
тин (школа № 17) и Л . Ш а- 
бунинн (школа № 13), в 
младшей О. Арсентьев (ш ко 
ла № 17) и О Александро
ва (школа № 16), у самых 
маленьких С. Акулов и Т. 
Рыбкина (оба учащиеся 
школы № 13)

На следующий день —

длинные дистанции. Отлич
ная погода позволила пока
зать хорошие результаты. В 
числе победителей; Е. Л о б 
ков, Н. Батанина (школа 
№ 18), А. Никитин, А. 
Брянцева (школа № 18), 
А. Лобачков (школа № 18), 
О. С клярук (школа № 17), 
И. Петухов (школа № 17), 
С. Дьяконова (школа № 17).

В эстафетных гонках ха
рактер и бойцовские каче
ства проявили лы ж ники 
семнадцатой школы. Они 
выиграли четыре , эстафеты 
и в двух были вторыми, в 
итоге цоманда школы № 17 
стала обладателем .перехо
дящего кубка, для средней и 
младшей групп. Среди стар
шеклассников в эстафете 
победила школа №  18.

Звание абсолютного чем
пиона четвертого праздника 
Севера определялось по сум 
ме мест на дистанциях и в 
скоростном спуске. Почет
ного титула удостоены; Е. 
Л обков, А. Никитин, А. Л о 
бачков, С. А ку л о в ,! Н. Бз- 
ганина, Г, Брянцева, С. Ве- 
черова, С. Дьяконова.

Из 174 участников сорев
нований нормы взрослых и 
юношеских, разрядов по лы 

жам  выполнили ]70 ш коль
ников. Праздник Севера про
шел организованно, д р у ж 
но, в обстановке настоящей 
спортивной борьбы.

В. ТО ЛСТО В, 
тренер Д Ю С Ш , замес
титель главного судьи.

го спорта.
В 1975 году впервые в 

сверхмарафоне участвовал 
лы ж ник из Ковдора А. К о н 
дратьев. А на старт ди
станции «Круглое озеро-76» 
вышли уж е четверо ковдор- 
чан. Т акую  дистанцию боль
шинство наших ребят бе
жали впервые и тем не ме
нее финишировали с высо
кими результатами, Влади
мир Гончаров — 5 час.
14 мин. 02 сек.; Валентин 
Пузанов — 5 час. 19 мин, 
01 сек.; Алексей Кондрать
ев — 5 час. 2 ! мин. 5 9 сек.

Е. Н И Ф А К И Н ,  
представитель команды  
Ковдора.

НА ЛЫЖНЕ 
ПОДМОСКОВЬЯ

ВАША БИТА — 
БИТА

Л ы ж ны й  сверхмарафоп 
проводился в Подмосковье 
пятый раз, 80-километровая 
гонка «Круглое бзеро» 29 
февраля 1976 года, посвя
щенная X X V  съезду КПСС, 
собрала 220 лы ж ников из 
56 городов Советского Со
юза. Наравне с известными 
мастерами стартовали пред
ставители коллективов физ
культуры , , ветераны лы жно-

В М урманске закончилась 
матчевая встреча сильней
ших городошников области. 
В решающем поединке 
команда Ковдорского ГО Ка 
выиграла у сборной об
ластного центра при счете 
партий три с половиной на 
пол-очка и стала , победи
тельницей турнира.

В личных соревнованиях 
такж е  отличил ись ковдор-

чане. Неоднократный при
зер чемпионатов РСФСР и 
СССР, член сборной Рос
сии мастер спорта Н. Н и ки 
тин победил с результатом 
125 бит на 90 фигур, это на 
13 бит лучше мастерского 
норматива и является те
перь новым рекордом об
ласти. Только три биты 
проиграл занявшему второе 
место мастеру спорта из 
М урманска В. М ихайлову 
бронзовый призер — наш 
ветеран, опытнейший горо
дошник и тренер команды 
Ф. Володькин. Он выпол
нил норму кандидата в 
мастера спорта.

Честь Ковдора защищали 
такж е  мастер спорта Н. 

■ Курьянов, перворазрядники 
А. Кокотов и И . Сергеенко.

Президиум областной фе
дерации городошного спор
та отметил, что ковдорчане 
являются основой сборной 
команды области, которой 
предстоит в июне вы сту
пать на первенстве РСФСР.

Ю. Ф О КА , 
директор спорткомп
лекса Ковдорского  
ГОКа.

Редактор Я. М А Х Л И Н .

ф ДАЕМ СПРАВКУ ф
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
12— 14 марта — «Любовь» 

(12-го: 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22; 1 3 - 14-го: 15, 20, 22).

13— 14 марта — «ЧП», в 
двух сериях (12, 17).

15— 16 марта — «Время 
ее сыновей», в двух се
риях (15-го: 12, 16, 18-30, 
2.1; 16-го; 12, 15, 18-15,
2 1 ).

17— 18 ’марта «Коль
цо с голубым сапфиром» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

19— 20 марта — «Алма
зы для Марии» (12, 14, 16, 
18, 20, 22).

ВПЕРВЫЕ В КОВДОРЕ
14— 15 марта —  М узы 

кальное м икро -ревю  с уча
стием эстрадного квартета 
«4-Ю».

Большой зал Д ворца  
культуры (14-го: 18-30 и 21; 
15 марта —  18-30).

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
13 марта — Концерт х у 

дожественной самодеятель
ности Дворца культуры име
ни 50-летия О к т я б р я  
(13-15).

+
ЕЩЕ 2.270 

КИЛОМЕТРОВ 
прошли участники конкурса  
«Л ы жня-76 зовет!». Всего 
на счету ковдорчан 13.195 
километров. 13— 14 марта 
на лы жню  приглашают от
ветственные контролеры —  
представители рудника «Же
лезный».

ГОТОВЬ РЮКЗАКИ!
13 марта состоится поход 

туристов Ковдорского  ГОКа.
Все справки по телефону 

1-98.
Совет Д С О  «Труд» '■ 

Ковдорского ГОКа.

Этот номер газеты а типо
графии «К андалакш ский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. К О Н О В А Л О В А . И. П. 
В А Р Н И Н А , верстала Н. А. ЧА- 
РЫ К О В А , клиш е нарезал J I. Д. 
Н А Б А ТО В , печатал В. П. У Ш А 
КО В.
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Решения съезда КПСС 
—в ж и з н ь !

Даешь 100-миллионную!
НЕ ТОЛЬКО 

КОЛЛЕКТИВЫ
Условия участия в сорев

новании за 100-миллион
ную тонну руды рабочи» 
ц е х а  технологического 
транспорта были предме
том особого обсуждения 
на заседании партийного 
бюро. В нашем цехе итоги 
работы экипажей подво
дятся раз в месяц, это 
удобнее и дает полную 
картину. Видимо, и сорев
нование за переходящий 

приз «Рудного Ковдора» не 
изменит сложившегося в 
цехе порядка. Как мы по
нимаем, переходящий приз 
для основных цехов будет 
«гостить» десять дней в 
месяц на руднике, в ЦП и 
на фабрике. Так что это не 
выльется в большое от
ступление от правил, если 
отдадим его гому экипажу, 
который лучше всего сра
ботал в прошлом месяце. 
Мы в цепочке вторые и 
разрыв после подведения 
итогов будет не так уж ве
лик.

Заодно нужно продумать 
и условия личного соревно
вания. Пусть это будет не 
приз, а, скажем, диплом 
«Рудного Ковдора», вручать 
его следует так же по ито
гам месяца и предусмот
реть три призовых места 
Кроме всего прочего, это 
нам поможет стимулиро
вать соревнование среди
молодых рабочих. Бороть
ся на равных с опытными 
шоферами весь год им 
еще не под силу, но в от
дельные месяцы они впол
не могут вырваться впе
ред. И кому не приятно
сознавать, что и твой удар
ный труд способствовал
приближению знаменатель
ной даты — перевозке
100-миллионной тонны ру
ды.

И последнее. Ремонтни
ков тоже не надо забы
вать. Мне кажется, что они 
могут вполне участвовать в 
борьбе за право, владеть 
переходящим призом для 
вспомогательных коллекти
вов. И про индивидуальное 
соревнование среди них 
стоит подумать.

3. КУЛЬЧИ Ц КИ Й , 
секретарь партийного 
бюро цеха технологи
ческого транспорта.

ИЗБЕЖАТЬ
ОШИБКИ

Коллектив цеха КИПиА 
готов включиться в сорев
нование за содействие в 
добыче и переработке 
100-миллионной тонны ру
ды. Хочется, чтобы это на
чинание избежало ошибок, 
которые допускаются в 
ежемесячном подведении 
итогов соревнования меж
ду цехами и участками 
комбината.

По существующему По
ложению ©соревновании 
среди цехов HI* группы об
щественная деятельность 
оценивается удовлетвори
тельно, а вот рц^нка про
изводственных успехов кол
лективов практически от
сутствует.

Мы предлагаем конкре
тизировать оценку произ
водственной деятельности 
вспомогательных подразде
лений, при этом учитывать 
особенности планирования 
и работы каждого цеха, а 
при подведении итогов за 
отчетный период предва
рительно, до рассмотрения 
вопроса на профкоме, об
суждать на совместных рас
ширенных заседаниях це
ховых комитетов с привле
чением широкого актива 
грудящихся.

Т. ДИНОВА. 
слесарь цеха КИПиА.

17 апреля— день ударного труда
Автотранспортники Ков- 

дорского Г'ОКа одобрили 
почин москвичей — 17 ап
реля выйти на Всесоюзный 
ленинский субботник. Он 
станет днем наивысшей 
производительности труда. 
В  цехе технологического 
транспорта создан штаб. 
Он определяет объем рабо
ты, который автотранспорт
ники и ремонтники выпол
нят в Красную субботу.

Так как 17 апреля мно
гие водители будут рабо
тать по графику, то неко
торые изъявили желание 
выйти на субботник рань
ше. В среду вывел свой 
БелАЗ-540 на линию Вла

димир Васильевич Желез
ной. В этот день у него 
выходной. Все заработан
ные деньги Владимир Ва
сильевич попросил перечис
лить в фонд пятилетки.

Р. МИЛ КО, 
нормировщик цеха тех- < 
нологического тран
спорта.

арматурщиков В. И. Бар
дина комбината производ
ственных предприятий и 
коллектив управления ме
ханизации строительства. 
Все заработанные в этот 
день деньги строители пе
речислят в фонд десятой 
пятилетки.

В день Ленинского суб
ботника на сэкономленных 
пиломатериалах будет ра
ботать бригада плотников 
«Отделстроя» во главе с 
В. А. Копытовым. Конкрет
ные цели в честь субботни
ка наметила также бригада

Слесари-ремонтники руд
ника «Чалмозеро» М. В. 
Сысоев и А. А. Клименко 
заявили: «Гарантируем вы
сокое качество ремонтных 
работ и работу без брака. 
Ленинский субботник 17 ап
реля отработаем на сэко
номленных материалах».

Телеграмма 
из Москвы
В адрес «Рудного Ковдора» 

пришла телеграмма из Москвы 
за подписью директора Всесо
юзного исследовательского ин
ститута минерального сырья 
профессора А. Н. Еремеева и 
старших научных сотрудникоа 
этого института профессоров 
И. В. Шманенкова и В. А. 
Мокроусова. Руководители на
учного института, у которого 
с Ковдорским горно-обогаги- 
тельным комбинатом давние и 
тесные связи, просили тепло по
здравить коллектив А ВО Ф  и 
всего комбината с большим ус
пехом на пути комплексного 
использования руд Ковдорско- 
го месторождения — промыш
ленным получением впервые в 
СССР бадделеитового концент
рата. Победа вдвойне прият
на. ибо она достигнута нака
нуне XXV съезда КПСС. Кол
лектив института желает гор
някам и обогатителям Ковдора 
дальнейших успехов и выража
ет надежду, что в недалеком 
будущем будут получены пло
ды совместного труда ученых и 
производственников в виде еще 
одного концентрата из руд 
Ковдорского месторождения.

Механическую службу экскаваторного участка рудника «Железный» всегдз 
ставят в пример ирушм, ко(да речь заходит об организации ремонта и обеспече
нии запчастями юрного оборудовании, * ' • " "

Не перечисли» узлы и детали, которые приходится ремонтировать и ревизири 
ва!ь Александру Ивановичу Лукину (слева) и Алексею Васильевичу Голикову, ве
теранам рудника, можно сказать: в том, что оборудование не простаивает из-за 
отсутствия узлов — их заслуга. В запасе всегда есть Даже самые дефицитные де
тали. и отремонтированы они с высоким качеством.

На снимке: А. И,- Лукин и А. В. Голиков за ремонтом стрелы экскаватора.
Фото А. Азаренко.

Э ф ф е к т
вдохновения

В бригадах, сменах, уча
стках, цехах и на фабриках 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда» про
ходят митинги и собрания, 
на которых пересматрива
ются ранее принятые социа
листические обязательства 
на ,197.6 год. Трудящиеся 
комбината развертывают 
социалистическое ■ соревно
вание за успешное претво
рение в жизнь решений 
XXV  съезда КПСС под ло
зунгом «Повышать эффек
тивность производства и 
качество работ».

Коллектив горного уча
стка №  2 рудника «Ена» 
(начальник Ю. А. Плотни
ков) обязался годовой план 
по отбойке и откатке гор
ной массы выполнить к 1 
декабря.

Так же за 11 месяцев ре
шили выполнить годовое за
дание слюдообработчицы 
флогопитовой фабрики руд
ника «Ковдор» (мастер сме
ны М. А. Щербина).

Бригада горнорабочих 
очистного забоя участка 
№  1 рудника «Риколатва» 
(бригадир В. И. Никитин) 
просит отдел нормирования 
рудника пересмотреть нор
мы выработки на погрузку 
и откатку горной массы в 
сторону повышения на 5 
процентов.

Шофер автотранспортного

предприятия А. Н. Цмок 
заявил: «Обязуюсь выпол
нить пятилетку за четыре 
с половиной года, один год 
отработать на сэкономлен 
ной авторезине, а план пер 
вого года пятилетки выпол 
нитв к 59-й годовщине Ве
ликого Октября.

Коллектив промышленной 
котельной рудника «Ена» 
взял обязательство сэконо
мить за год 30 тонн мазута 
и 5 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии.

Слесари-сантехники руд
ника «Чалмозеро» Г. М. 
Мужиков и А. М. Тарабуев 
обязалиеь выполнить произ
водственные задания толь
ко с хорошим качеством и 
не менее чем на 120 про
центов.

Коллектив комбината 
«Ковдорслюда» явился ини
циатором соревнования за 
быстрейшее претворение в 
жизнь решений XXV  съезда 
КПСС среди предприятии 
Министерства промышлен
ности строительных мате
риалов СССР. В обраще
нии к коллективам пред
приятий отрасли говорится: 
«Коллектив к о м б и н а т а  
«Ковдорслюда» пересмотрел 
ранее принятые социалисти
ческие обязательства на 
1976 год и решил перекрыть 
их в два раза по выпуску 
основных видов продукции».

До каждого 
труженика

Еще в дни работы XXV 
съезда КПСС труженики 
обогатительного комплекса 
Ковдорского ГОКа присту
пили к глубокому изучению 
планов и задач партии, по
ставленных перед советским 
народом на X , пятилетку.

Занятия, как отмечают 
руководители занятий 3. П. 
Наумова и В. К. Толок, 
проходят оживленно и ин
тересно.

Труженики комплекса 
единодушно одобряют ала
ны партии в области внут
ренней и внешней политики 
и активно поддерживают 
программу в ы р а б о т а н -  
нуго на XXV съезде. Де
журный слесарь участка 
дробления Черкасов, маши
нист конвейера Фролова и 
другие подчеркивали, что 
решения партии вдохновля
ют советских людей tia но
вые трудовые подвиги, так 
как они выражают волю и 
стремление всего советского 
народа.

В. ЕВТУШ ЕН КО .

Горняки рудника «Ж е
лезный» приступили к изу
чению материалов XXV 
съезда КПСС в школе ос
нов марксизма-ленинизма. 
Каждый хочет глубже ра
зобраться в положениях и 
выводах, изложенных в От
четном докладе Ц К  КПСС. 
По важнейшим проблемам 
внутренней и международ
ной политики ленинской 
партии.

Руководитель школы ос
нов марксизма-ленинизма 
Ю. А. Рязанов сумел по
строить занятия так, что 
это было не просто чтение 
Отчетного доклада — ведь 
каждый из нас ознакомил
ся с ним, слушая радио и 
телевидение, читая газеты, 
— это было собеседование, 
в котором были увязаны 
задачи горняков рудника в 
нынешней пятилетке.

На XXV  съезде подчерк
нута необходимость даль
нейшего совершенствования 
форм и повышения дейст
венности социалистического 
соревнования. Сейчас мно
гие коллективы, в том чис
ле и горняки, взвешивают 
свои возможности, чтобы, 
включившись в соревнова
ние за добычу 100-миллиои- 
ной тонны руды, конкрет
ными делами ответить из 
призыв партии -— десятая 
пятилетка должна быть пя
тилеткой эффективности и 
качества.

Н М И РО Ш Н И ЧЕНКО , 
машинист экскаватора 
рудника «Железный».

Встречи с избирателями
уже состоялись на рабочих 
собраниях в комбинате про
изводственных предприя
тий и в управлении механи
зации строительства треста 
«Ковдорстрой», па Ковдор- 
ской ТЭЦ, в автобусном пар
ке и инспекции Госстраха.

На обсуждение избирате
лей был вынесен доклад о 
деятельности' народного су
да в отчетный , период, со
держащий точную инфор
мацию о количестве рас
смотренных дел — уголов
ных: и- гражданских, харак
теристику-' профилактиче
ской работы, 'данные об

автотранспортных наруше
ниях. В  докладе уделяет
ся внимание вопросам ох
раны труда и техники без
опасности, дисциплины тру
да, . возмещения нанесенно 
го государству материаль
ного ущерба.

При обсуждении избира 
тела вносят предложения, 
делятся критическими за
мечаниями. Среди вопро
сов. заданных избирателя 
ми, основное место эанима 
ют просьбы разъяснить то 
или иное положение трудо
вого законодательства, на
иболее популярны вопросы 
об исчислении производст

венного стажа, выплате 
подъемных и так далее.

Встречи народных судей 
с избирателями продолжа
ются. На ближайшие дни 
народный суд согласовал с 
парткомами : Ковдорского
ГОКа и треста «Ковдор
строй» проведение собра
ний на обогатительном 
комплексе, руднике «Желез
ный», в цехе технологиче
ского транспорта, в управ
лении треста и управлении 
«Промстрой-1».

В. КОЧЕРОВ,
народный судье.



Кандидат
в народные 

Ш судьи
Кандидатом в народные 

судьи но избирательному 
округу № 3 в Апатитскнй 
народный суд выдвинут Ва 
силий Иванович Бульбин.

Василий Иванович Буль 
бнн — уроженец Волгоград 
скай области, кандидат в 
члены КПСС.

С 1959 по 1962 год то
варищ Бульбин учился в 
Мурманском мореходном 
училище, по окончании ко
торого работал на рыбо
ловных траулерах сначала 
матросом, а потом третьим 
помощником капитана.

С декабря 1965 года идо 
настоящего времени В. И. 
Бульбин трудится в цехе под
готовки производства Ков- 
дорского горно-обогатитель
ного комбината. Правда, 
был полуторагодичный пе
рерыв, связанный со служ
бой в органах внутренних 
дел — в городском отделе
нии милиции Ковдора. В 
цех подготовки производст

ва Василий Иванович Буль, 
бнн поступил автоэлектри- 
ком-аккумуляторщиком 5 
разряда, затем работал шо
фером, механиком цеха и 
вновь шофером.

Параллельно В. И. Булу  
бин с 1969 года заочно 
учился на юридическом- фа
культете Ленинградского 
университета, который ус
пешно закончил в 1975 го
ду Товарищи по работе ха
рактеризуют В. И. Бульби- 
иа как знающего специалис
та, честного л принципиаль
ного товарища.

На состоявшемся 17 мар
та в цехе технологического 
транспорта собрании изби
рателей В. И Бульбин вы
двинут кандидатом в народ
ные судьи Апатитского го
родского народного суда 
по избирательному округу 
№  3. 18 марта работники
ГОКа «Ковдорслюда» под
держали кандидатуру това
рища Бульбина.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА

В феврале партийная ор
ганизации обогатительного 
комплекса рассмотрела воп
рос «О работе группы на
родного контроля». Комму
нисты воздали должное ини
циативе и настойчивости 
•группе на железорудной 
фабрике и безынициативно
сти их коллег с АБОФ.

Как известно, выполнение 
плана апатнто-бадделеиго- 
вой фабрикой начиналось с 
проекта и с его воплоще
ния в бетон и металл. Ка
кое поле деятельности! 
Но, мрмент тогда был уоУ-у 
щен. А ведь нас ждет 
строительство II очереди 
АБОФ. Хорошо бы учесть 
опыт КамАЗа — эксплуата
ционники там рядом со 
строителями. участвуют и 
в монтаже, и в наладке, или 
строители впоследствии ста
новятся эксплуатационника
ми.

Вспомним, как строилась 
АБОФ? Ударные темпы, 
фабрика растет на глазах, 
здесь не до мелочей. А 
штат эксплуатационников 
не укомплектован, рабочие 
только учатся.

Подбор кадров. Конечно, 
дорого заранее, задолго до 
пуска, укомплектовать штат 
и обучить. 11о ие дороже 
ли обошёлся год .лихорадки 
АБОФ?

РВИСЬ ТУДА,  
Г Д Е  У З К О

Ведь кадры эксплуата
ционников все равно при
дется набирать. Поэтому за
ранее все следует проду
мать. Если тот, кому при
дется работать на этом обо
рудовании будет монтиро
вать и налаживать его
вместе с подрядчиками, он 
потребует все сделать так, 
чтобы потом самому не 
устранять огрехи.

С оборудованием прихо
дили приборы. Монтажники 
не должны были их ста
вить. И немудрено, что
корпус регулятора уровня 
во флотомашнне находили 
на крыше, сигнализатор 
влажности воздуха ... нт 
свалке. Под узлом перегруз
ки концентрата жгли мусор. 
Вместе с ним сгорели так 
и не вынутые из упаковки 
конвейерные весы. А проек
танты «Механобра» забыли, 
что па АБОФ четыре сек
ции флотации — заказали 
установку управления до
зировкой реагентов лишь на 
три секции.

Наконец, п л а н и р о в к а  
пром площадки. Бульдозер

возле пролета сгущения вы
гребает из-под груша дат
чик расходомера, который 
... был выдан участку «Ме
та л л у р г и рок я тмон та ж а » д л я 
установки на слив сгусти
теля.

Начали получать апатито
вый концентрат. Второй ос
новной вопрос, от которого 
зависит выполнение плана, 
— организация производ
ства и управления. Сколько 
было исткано бумаг! Что 
грустно — этй бумаги поч
ти всегда опаздывали (опаз
дывают порой и сейчас) или 
уже оказывались ненужны
ми. А сколько проводилось 
и проводится совещании! 
Возможно, стоило обратить
ся к специалистам по науч
ной организации управле
ния. Почему бы не привлечь 
их для обследования и вы
дачи рекомендаций?

Третье. Материально-тес- 
ническое обеспечение, обо
рудование, запчасти. Как 
ивйользуется то, что есть-'* 
Подчас даже из-за болти
ка мало будет концентрата

или он окажется низкого
качества.

И, наконец, экономиче
ский вопрос. Сопоставление 
актуальности намечаемых 
мероприятий, их экономиче
ское обоснование (ресурсы 
всегда ограничены) и роль 
техеоветов с привлечением 
рабочих. Естественно, с 
предварительной подготов
кой, чтобы долго не засе
дать.

Эти вопросы во всей пол
ноте народный контроль на 
АБОФ пока и не намечал 
рассматривать. Конечно, 
когда новые детали идут в 
металлолом, это уже пре
ступление. Бороться с этим 
надо, но выбирать главную 
точку приложения сил не
обходимо все-таки по ожи
даемой эффективности ре
зультата. А результат — 
выполнение плана, мораль
ное состояние коллектива, 
спокойный, творческий труд, 

И. ЧЕП И ЛЬ, 
заместитель секретаря 
партбюро, электрик 
К И Пи А обогатитель
ного комплекса.

Не каприз, а 
необходимость

Ни одно нарушение без
опасных методов труда не 
проходИг мимо внимания 
администрации и общест
венных инспекторов рудни
ка «Железный». Незначи
тельное, с точки зрения на
рушителе!, оно может при
вести к тяжелим последст
виям.

Некоторые помощники 
машинистов экскава горов, 
несмотря на запрещение 
смазывать и убирать ходо
вую часть машины во вре
мя погрузки, пренебрегают 
этим правилом. Необяза
тельным его считал и по
мощник машиниста экска
ватора А, И. Смирнов. Не 
предупредив машиниста, он 
стал чистить нижнюю ра
му. Только по счастливой 
случайности эксперимент у 
помощника машиниста за
кончился более менее бла
гополучно. Однако Смир
нов не извлек из этого слу
чая урока. В фенрале, ра
ботая на стреле экскавато
ра, он ие применил предо
хранительный пояс, без ко
торого находиться па стре
ле категорически запреща
ется.

Пройти мимо этих нару
шений нельзя: если человек 
сознательно нарушает пра
вила техники безопасности, 
ие реагирует на замечания 
горного мастера — беды 
можно ожидать ежеминут
но.

При раэборе на совете 
общественности по борьбе 
с нарушителями техники
безопасности выяснилось, 
что горный мастер неодно
кратно указывал Смирнову 
на подобного рода наруше
ния. Учитывая что нару
шения требований инструк
ции по безопасности А. И 
Смирнова носят системати
ческий характер, админи
страция рудника приняла
решение уволить его. Руд
ничный комитет дал согла
сие на увольнение А. И. 
Смирнова.

Ю. Ш ЕПИН, 
старший инженер по 
безопасности труда
рудника «Железный».

Ш ш о р

Аихст Ганияювич Тухветов пришел на стройку в 1965 году бет специальности. Работал уче
ником каменщика, внимательно присматривался к работе мастеров кирпичной кладки. Быстро 
изучил ее тонкости и уходя в ряды Советской Армии, имел четвертый рлтрнд. После увольне
ния в запас А Г. Гухв»*тов вернулся в Ковяор. Снова работает каменщиком. Передает свои 
шання и смыт тем кто решил стать строителем, как И J1 Верчина (см. снимок). Коммунист 

А. Г. Тухветов — депутат Ковдорского городского Совета депутатов трудящихся.
Фото А. Жукова.
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В ы ход— централизованная 
смазка

В «Рудном Ковдоре» от 
13 февраля 1976 года была 
опубликована корреспонден
ции мастера ио ремонту на
сосов 10. Г. Чуракова «Де
фицит смазки?», в которой 
поднят вопрос о неудовлет
ворительном обслуживании 
насосов па участке грави
тации АБОФ Редакции от
вечает м е х а н и к  АБОФ 
Г. Чернов:

— Критика в адрес ма
шинистов насосов справед
лива: подшипники насосов 
смазывались нерегулярно. 
Теперь для этой цели вы
делен слесарь-смазчик, ко
торый ежесуточно смазыва
ет подшипники насосов. В 
декабре 1975 года конструк
торский отдел ГОКа разра
ботал чертежи на централи
зованную смазку, однако,

до сих пор не можем полу
чить грубы для разводки си
стемы. В марте будет вы
полнена централизованная 
смазка насосов 12ГрК-8 на 
участке гравитанин.

Однако положение с на
сосами этой модели оста
ется критическим из-за де
фицита подшипников 3536, 
большой продолжительности 
ремонта насосов, отсутст
вия средств механизации и 
недостаточною количества 
ремонтного персонала на 
участке гравитации АБОФ. 
Из заявленных в ремонт в 
декабре и январе 20 насосов 
потребности участка были 
удовлетворены на 50 про
центов. А в феврале из за
явленных 7 насосов отре
монтированы только два.

Велосипеды44 для БелАЗов

о 19 марте 
1976 года

— Мы запланировали из
готовить 26 приспособлений 
в 1975 году, внедрили-—46. 
Жюри облашного конкур
са-смотра присудило наше
му коллективу первое мес
то.

Это слова главного инже
нера цеха технологического 
транспорта А. М. Харке- 
вича.

Жодинский завод, выпус
кая БелАЗы, не изготавли
вает оснастку и приспособ
ления для их ремонта, Зато 
не скупится в рекомендаци
ях. Каждое автотранспор!- 
ное предприятие варится, 
как говорится, в собствен
ном соку, подчас тратя вре
мя и силы на изобретение 
механизмов, давно приме
няемых на соседних пред
приятиях.

В нынешнем году запла
нировано разработать и 
внедрить еще 34 приспособ
ления. Можно надеяться, 
что в недалеком будущем 
все трудоемкие процессы 
при ремонте БелАЗов бу
дут настолько механизиро
ваны, что обслуживающему 
персоналу останется разве 

1 что нажимать на кнопки. 
Увы, нет. Как ни странно, 
многие приспособления не 
решают кардинальных воп
росов сокращения зйтрат 
времени на ремонты.

Специалист, лишь при по
верхностном ознакомлении с 
перечнем малой механиза

ции, внедренной в прошлом 
году, обратит внимание, что 
многое из того, что выдает
ся за собственное изобрете
ние, известно несколько де
сятилетий назад (к приме
ру, приспособление для за
катки ниппелей iiiлангов вы
сокого давления), обыкно
венные козлы для установ
ки на них цилиндров опро
кидывающего механизма на
званы громким словом — 
стенд. Изготовлены и уста
новлены фиксаторы рамок 
возлухолодогрева двигате
ля. Каков их эффект, если 
этой зимой переморозили не
сколько двигателей и насо
сов? Оснастка для изготов
ления прокладок блока дви
гателя — ии что иное как 
две стальные пластины. Ос
новное орудие при этом — 
дедовская кувалда. Надо 
ли считать ценными такие 
рацпредложения, если в пя
ти внедренных приспособ
лениях основной элемент •— 
тележка для транспортиров
ки масла, солярки и т. д.?

Из сорока шести внедрен
ных механизмов — добрая 
половина записана для сче
та. Некоторые из них ува
жающий себя механизатор 
вряд ли поставил бы в раз
ряд новаторских предложе
ний. Выходит, автор пере
черкивает работу рациона
лизаторов цеха’ Нет! Но, 
думается, самый приемле
мый вариант транспорти

ровки горюче-смазочных ма
териалов — все-таки трубы 
А прокладки головок блока 
цилиндров лучше всего из
готавливать не с помощью 
кувалды, а прессом, как 
это делают в АТЦ произ
водственного объединения 
«Апатит»...

Некоторые внедренные в 
ЦТТ новшества, запоздав
шие родиться на несколько 
лет, близнецы механизмов, 
давно работающих на дру
гих предприятиях. Причи
на, очевидно, в отсутствии 
информации между родст
венными предприятиями, не
дооценка творческих коман
дировок.

В UTT хорошо прижи
лись приспособления и ос
настка, которые разработал 
и внедрил талантливый ра
ционализатор Владимир 
Иванович Осколков, в на
стоящее время возглавляю
щий созданную год назад 
творческую группу. Некото
рые из его механизмов вы
годно отличаются от реко
мендованных к изготовле
нию Жодинским заводом, 
о д о б р е н ы  Мурманской 
РГТИ.

Это стенды для ремонта 
главных редукторов, ги
дравлических муфт переда
чи, для испытания гидро
усилителя и насосов ШИ-46, 
приспособления для замены 
подвегок паяных редукто
ров Бел А Вон-548. «пневмо-

пушка» для выбивки 
шкворней поворотных ку
лаков. Сейчас творческая 
группа занята изготовлени
ем очень нужного пере
движного стенда для уста
новки редуктора заднего 
моста. Намечено изгото
вить также приспособление 
для вы прессовки пальцев 
реактивных штанг и ци
линдров подвесок (если 
учесть, что эта операция за
нимает несколько часов, 
причем, пальцы выпрессо- 
вываются вручную, понят
но, насколько облегчится 
труд и сократится время 
на замене подвесок и 
штанг).

По если бы В. И. Оскол- 
Koft побывал на родствен
ных предприятиях, он уви
дел бы, что многое из того, 
что предстоит у нас только 
внедрять, давно у них при
меняется. К примеру, апа- 
титцы изготовили приспо
собление для проверки и 
испытания после ремонта 
рулевого механизма. Они 
разрабатывают метод про
точки тормозных бараба
нов без раскрепления. У 
олепегорцев установлен поет 
диагностики электрообору
дования, где измеряются 
параметры стартера и гене
ратора, сопротивления изо
ляции. Словом, у соседей 
есть чему поучиться. Пусть 
тот же механизм будет сд е
лан па свой лад, но зато

не придется тратить время 
на поиск.

Достаточно напомнить 
эпопею с пескоразбрасы
вающей машиной. Изготов
ленная на базе БелАЗа-540 
по чертежам апатит пев, она 
не стала работать ни у них, 
ни у нас. И тогда В. И. Ос
колков предложил свой, 
весьма оригинальный вари
ант — он заставил рабо
тать отработанный газ. С 
тех пор машина останавли
вается только на профилак
тические ремонты.

Эффект от приспособле
ний и оснастки можно ожи
дать лишь тогда, когда ма
лая механизация активно 
используется на ремонтах.
О некоторых же сменные 
механики и шоферы слы
шат впервые. Вот свежий 
пример. В И. Осколков
предложил и изготовил
приспособление для снятия 
подпятников, но оно стоит 
в инструментальной мастер
ской в качестве музейного 
экспоната. Следовало, оче
видно, проинструктировать 
сменных механиков и через 
них водителей. А пока, как 
и прежде, при замене саль
ника повреждается подпят
ник. а его изготовление — 
операция трудоемкая. Факт 
неоспоримый: экономится
время, средства и материа
лы. Пролежит этот съем
ник без дела, я потом его, 
не нашедшего применения, 
выбросят. Как было со 
стендом для проверки зо
лотниковой коробки, изго
товленным четыре хотя на
зад. Инспекция РГТИ . ос-
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Разносторонность
С начала года коллектив во многом 

Ковдорской ТЭЦ успешно коллектив 
выполняет план по отпуску 
тепла и электроэнергии по
требителям города. Введен 
в ’строй действующих водо
грейный котел № 6, чему

цессов Марк Яковлевич 
Цхакая. В дни работы XXV 
съезда КПСС ему присво* сгтрогий ценитель и добрый

ощрялся за добросовестное
выполнение особо важных 
заданий. Деловитость, серь
езное отношение к поручен
ному делу, качественное вы
полнение его — все это ха
рактеризует стиль раб0 1 ы 
воспитанника Ленинского 
комсомола, члена КПСС, 
ударника коммунистическо- 
го труда М. Я. Цхакая. За 
трудовые успехи в опреде
ляющем году 9-й пятилег
ки он награжден знаком 
«Победитель социалистиче
ского .соревнования 1971 
года». Марк Яковлевич — 
активный общественник — 
он пропагандист в сети 
комсомольского обучения, 
член редколлегии Цеховой 
стенгазеты.

Достойно уважения и 
умение отдыхать. Его увле 
чение — книги, среди кото
рых большое место отво
дится литературе по искус
ству. Занимается он и че 
канкой, лепкой. Самый

содействовал 
лаборатории 

тепловой автоматики, где 
трудится электрослесарем 
по ремонту приборов теп
ло-технического контроля и 
автоматики тепловых аро-

ен 5 квалификационный 
разряд. .

В 1963 году 18-летним 
юношей Марк пришел ра
ботать на нашу станцию. 
В прошедшие с топ поры 
годы он неоднократно по-

советчик мама Марка. Та 
мара Давыдовна — тонкий 
знаток прекрасного.

В. ДАНИЛОВ, 
инженер Ковдорской 
ТЭЦ.

Фото А. Азаренко.
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И З О Б Р Е Т А Т Ь  
И Л И  В Н Е Д Р Я Т Ь ?

Еше не так давно счита
лось: для создания матери- 
альных ценностей необходи
мы четыре coci являющие— 
ис пол н и тел и, материалы,

ных материалов по различ
ным отраслям науки и тех
ники. И этот фонд постоян
но пополняется. В том чис
ле имеется справочно-ин-

машины, энергия. В эпоху формационный фонд ЦНТИ 
научно-технической револю
ции стало ясно, что без пя
того компонента — инфор
мации — не обойтись. Ни
какое долгосрочное плани
рование уже невозможно 
без информационной защи
ты, то есть планы любого 
предприятия (в том числе 
и по внедрению новой тех
ники) не могут считаться 
научно-обоснованными , без 
учета научно-технической 
информации по' ограулй 
предприятия.

Мурманский Центр -науч
но-технической информации 
и пропаганды располагает 
более миллионом единиц 
информационно - еправоч-'

насчитывающий около 400 
тысяч описании к авторским 
свидетельствам и патешам, 
выданным в СССР и в 
странах СЭВ.

По получении заявки
(Апатиты, ул. Ферсмана, 7, 
кабинет научно-технической 
информации Кировскою 
района, тел. 3-14-16) будет 
подобрана любая самая
свежая информация, свя
занная с профилем вашего 
предприятия. Ждем заявок.

Э. ВАСИЛЕНКО , 
заведующая кабине
том научно-техниче
ской информации Ки
ровского района.

мотрев его, предписала: со
ставить инструкцию. Про
шло три года со дня его из
готовления — ни инструк
ции, ни стенда.

Как бы там ни было, из- 
го гавливаются всевозмож
ные приспособления не ра
ди прихоти. Но если они 
служат хорошим подспорь
ем при ремон те агрегатов и 
узлов, то на текущем ре
монте БелАЗов они не столь 
эффективны.

Недавно пущен в эксплу- 
aiaurno шиномонтажный 
пост. Мы отстали от апа- 
титцев на семь лет, что 
лишний раз убеждает, на
сколько нужны творческие 
командировки. Слишком 
поздно все это увидели 
собственными г л а з а м и  
Впрочем, многое зависит 
еще и от желания руково
дителей механизировать 
трудоемкие процессы Ши
номонтажный убедил (а он 
позволяет экономить еже
годно 6 тысяч часов на за
мене баллонов) еше и в 
другом: только такие пос
ты, где будут использовать
ся комплексно приспособ 
лен и я и оснастка, могут 
кардинально решить во
прос уменьшения затрат 
в р е м е н и  на ремонт 
Бел \Зов,

11ч ТО-2 необходим пост 
для замены ступиц перед
них и задних колес; такой 
же пост нужен в боксе те
кущего ремонта, а также 
для замены двигателя, 
ГМП, подвесок и реактив
ных штанг. Тогда не будет 
проблемой замена тормоз

ных колодок. Эту опера
цию с помощью механиз
мов сможет выполнить один 
человек. И уж не вызовет 
скептическую улыбку пред
ложение подгонять автомо
биль к двигателю, а не на
оборот.

В нынешней пятилетке 
будет построен гараж для 
75-тонных БелАЗов. Уже 
имеется его проект. В ЦТТ 
многие обеспокоены: а не 
получат ли они опять кра
сивую коробку без единого 
механизма? Видимо, надо 
этот проект обсудить на 
техсовете и внести соответ
ствующие коррективы.

Сейчас в ЦТТ заговорили 
о преимуществах агрегатно
зонального м'етода ремонта 
БелАЗов. А ведь в Апати
тах давно его практикуют, 
а еще раньше прогрессив
ный поточный метод при
менили на Гайском ГОКе. 
Авторемонтники Ингулецко- 
го ГОКа (Кривой Рог) 
воспользовались их опы
том, и теперь их поточная 
линия (в полном смысле!) 
— предмет зависти всех ав
тотранспортников.

Но ведь она тоже не бы
ла запроектирована. Авто
ры проекта вынуждены бы
ли внести соответствующие 
коррективы после обсужде
ния его в коллективе и по 
настоянию главных специа
листов комбината. Вот ког
да надо думать о механи
зации ремонта БелАЗов.

Рано или поздно это при
дется сделать.

А. АЗАРЕНКО .

М АРАФОН —
ЭТО ПО СИЛАМ

Лыжникам Ковдора вы
пала возможность прове
рить свои силы в марафо
не. Пять кругов по 10 ки
лометров — испытание, ко
торое могут выдержать 
только сильные и подготов
ленные спортсмены. 14 мар
та в 11 часов на старт вы
шли г двадцать два лыжни
ка разных возрастов и про
фессий. Тон гонке сразу 
задали В. Гончаров, Д. 
Кондратьев, , В. Пузаков, 
уже , испытавшие себя ца 
еверхдлииных дистанциях. 
Возглавил группу лидеров 
Е. Нифакин. Позади де
сять к и л о м етро в u д в а д ц а г в, 
вот спортсмены уже пошли 
на последний круг, а лидер 
не собирается уступать, не 
подпускает близко пресле
дователей. Но сказался 
опыт участника гонки 
«Круглое озеро-76» В. Гон
чарова, который берег си
лы для финишного рывкз. 
На 45 километре он обхо
дит Пифакнна и уже не ус
тупает победы. . Г. Семин 
замкнул тройку победите
лен.

Марафонский пробег быт 
организован стихийно, по 
личной инициативе самих 
участников. Но, учитывая 
большой интерес, вызван
ный этими соревнованиями, 
предлагаю ввести сверх- 
длинную дистанцию в еже
годную программу город
ских соревнований, объя
вить второе воскресенье 
марта днем лыжного мара
фона.

И. АН И КИ ЕВ.
председатель Д С О
«Труд».
ЗАПАС БОДРОСТИ

В это ^субботнее утро 
каждый планировал свой 
отдых по-своему, но самые 
беспокойные и «иепоседли-

Трудно описать красоту 
долины, тем кто ее ие ви 
дел. Мы пересекли речку и 
великолепно устроились на 
привал между небольшими 
гОрками. Распределили оба 
занности: кому готовить
площадку, записаться дро
вами, носить воду, чистить 
картошку.

Пока соревновались 
спуске с горки, неприятная 
неожиданность подстерегла 
н а ш е г о  кинорепортера 
Александрова: сломались
обе лыжи. Спорили, нести 
неудачника на руках или 
Каким другим способом? 
Лучший выход нашел сам 
Александров: на чужих лы 
жах помчался за запасной 
папой.

Чистили картошку, попе
ременно отогревая руки 
Подметил наши муки Г у р 
ченко, обогрел... дружеским 
шаржем.

В спуске с горки при
знанным победителем ста т 
Володя Колчанов. Сидели 
у костра, пообедали супом 
и картошкой, пили чай. А 
потом пели песни. Тут по
доспел и наш «марафонец» 
Александров, проделавший 
путь дважды, уже на но
вых лыжах.

... Не заметили, как кон
чилась просека, но которой 
проходил наш обратный 
путь. Мы дома! Позади во
семь часов на свежем воз
духе, восемь часов ве
селья.

Г. СМ ОЛЯК, 
геолог управления ком
бината. участница тур
похода.

1 ПРО Д ЛЕН НАЯ 
МОЛОДОСТЬ

В Апатиты на пятый тра
диционный праздник Севе
ра выезжала команда лыж
ников старшего возраста 
коллектива физкультуры 
ГОКа « К о в д о р с л ю д а »

вые» уже в 8 часов собра- Спортсмены нашей коман-
лись на -площади имени 
Ленина в полной экипиров
ке: на лыжах и с рюкзака
ми. С. Нйкандров рапорто
вал председателю Совета 
ДСО «Труд» о готовности 
участников выступить в од
нодневный туристский по
ход.

Колонна из трех десяг- 
кои человек взяла курс на 
долину речки Федоришен- 
ко. Равнинная лыжня пере
ходила в крутой спуск, 
удивительно веселый, пр 
мнению участников. Один 
из лыжников вовремя

ды, оба 1929 года рожде
ния — бурильщик рудника 
«Ковдор» П- И. Журба и 
старший геолог Э. И. Шми- 
гелрекий—выступили удач
но, участвовали во всей 
программе праздника. Ж ур 
ба занял второе место на 
пятикилометровой дистан
ции и был пятым на де
сятке». Шмигельгкнй обе 
дистанции закончил «а 
четвертом месте.

Ветераны продолжают 
тренироваться с упорством, 
достойным подражания, что 
приносит свои плоды. Оба

вспомнил, что дома не вы- вышли на стзрт марафон- 
ключен чайник и, повернее ского пробега 14 марта в 
лыжи в обратную сторону, Ковдоре и не уступили чо- 
удалился уже не прогулом- лодым соперникам в вынос
ным шагом, а как сирин- ливости. Закончили ли-

Командиры учатся
Второй год на учебном 

пункте гражданской оборо
ны Ковдорского ГОКа вы
ездная группа преподавате
лей Апэтитских курсов I О 
проводит занятия по под
готовке командного соста
ва невоенизированных фор
мирований. С 16 По 20 
марта проходит здесь под
готовку командиры групп, 
звеньев спасательных и 
сводных команд формиро
ваний Ковдорского ГОКа, 
т р е с т а  «Ковдбрстрой», 
ГОКа «Ковдорслюда», ге
ологоразведочной партии.

леспромхоза и других пред
приятий города. Учебный 
пункт Ковдорского ГОКа 
имеет все необходимое для 
качественного проведения 
занятий. Добросовестное и 
серьезное отношение к за
нятиям слушателей дает ос
нование надеяться, что ос
новной принцип «Командир 
учит подчиненного» в 1976 
учебном году будет решен 
успешно.

А. ВО РО БЬЕВ , 
мастер производствен
ного обучения Апатит- 
ских курсов ГО.

Не нарушая ритма
— Химическое нападение! 

—• раздалась команда по 
внутрицеховой трансляции. 
Подразделения граждан
ской обороиы ремонтно-ме
ханического цеха быстро 
получили средства индиви
дуальной здтциты и приме
нили их. Причем это не на
рушило рабочего ритма.

Штаб гражданской обо
роны накануне учений до 
мельчайших подробностей 
продумал план. Поэтому 
все вводные выполнялись 
без суеты В течение 30 ми
нут продолжали выполнять 
работу на своих местах в 
предохранительных средст
вах защиты кузнецы, тока
ри, ремонтники, котельщи
ки.

— Отбой!
И все, как предусмотрено 

планом штаба, проходят са
нитарную обработку.

— Воздушная тревога!
Выстроившись в колонну,

соблюдая установленные 
правила, организованно на
правились в убежище. Здесь 
начальник штаба граждан
ской обороны комбината 
В. Н. Рыбальченко расска
зал о правилах поведения 
при воздушном и химиче
ском нападении.

— Все службы действова
ли слаженно, организован
но, команды выполнялись 
без промедлений. Общая 
оценка «хорошо», — подвел 
итог В. И. Рыбальченко 
прошедшим в РМ Ц уче
ниям.

Ю. Д Я Ч ЕК ,
начальник штаба граж
данской обороны ре- 
монтно - механического 
цеха Ковдорского 
ГОКа.

нем, а Журба даже потес
нил молодежь, войдя в 
первую десятку.

С. САК АЛЮ  К, 
тренер лыжников ГОКа 
«Ковдорслюда».

СПАРТАКИАДА 
НА КО Н ЬКАХ

Соревнования конько
бежцев, включенные в про
грамму городской спарта
киады, проходили по двум 
группам предприятий, й 
первой группе победила 
команда треста «Ковдор- 
строй», спортсмены Ко.ч- 
дорского ГОКа заняли вто
рое место, на третьем — ■ 
сборная комбината «Ков
дорслюда». Во второй груп
пе впереди были конько
бежцы геологоразведочной 
партии, коллектив Ковдор
ского ГО.М — на втором 
месте.

Личное первенство оспо
ривали 32 спортсмена. На 
дистанции 1.000 метров 
лучшее время у Л. Розано
ва. выступавшего за кол
лектив Ковдорского ГО К-i 
Вторым и третьим призе
рами стали также предсм- 
вители этого коллектива И 
Николаев и В. Макагоноч 
Забег на 500 метров выиг
рала Г. Дубровская. на 
втором месте М. Ланг-1 
(обе представительницы

Ж А Л КО
РАССТАВАТЬСЯ

Две недели назад закон
чился городской турнир по 
мини-футболу. Отзвуком 
его стал матч первых обла
дателей переходящего при
за «Рудного Ковдора» —« 
команды «Обогатитель» со 
сборной, составленной из 
сильнейших футболистов 
остальных коллективов. В 
минувшее воскресенье в 
спортивном зале школы 
№ 18 собрался весь цвет 
городского футбола, на 
участвовали лишь (по раз
ным причинам) спортсмены 
команды «Бессмертник».

Итак, «Обогатитель» — 
«Звезды», или, как сразу 
же подметили болельщики, 
спортсмены Ковдорского 
ГОКа против строителей — 
извечные соперники на фут
больных полях. Соответст
венно разделились и симпа
тии зрителей. Встреча на
чалась атаками «звезд», 
преисполненных решимости 
доказать, «кто есть кто». Но 
обогатители. выступавшие 
без ряда ведущих игроков, 
не дрогнули и индивиду
альной манере противника 
противопоставили коллек
тивную дружную игру. 
Магч закончился со счетом 
13: 11 в пользу команды 
«Обога тител ь».треста «Ковлоргтрой»), тре

тье место V Э. Гпрчаковой

тер. станцию с хорошим време

на команды Ковдорского 
ГОКа

М. САПОЖНИКОВ, 
главный судья сорев
нований.

!♦  ТУРИЗМ 0  ЛЫЖИ 0  КОНЬКИ 0  МИНИ-ФУТБОЛ +
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1976 года



Человек, провел две ночи 
в вагоне, пусть даже мяг
ком, До утомления налюбо
вался мелькающими за ок
ном пейзажами Карелии, 
Пересел в Кандалакше в 
пригородный поезд. Erne че
тыре часа красивых, но 
сменяющихся, как в замед
ленной съемке, видов На
конец, небольшая платфор
ма станции. В руке — чемо
дан, в кармане — команди
ровочное. удостоверение.

Что может предложить 
Ковдор приезжему? Прежде 
всего нужна крыша над го
ловой Ведь не отдыхать 
приехал человек за Поляр
ный круг, работать приехал

... 23 февраля 1976 года 
в 13 часов 50 минут в кни
ге регистрации гостиницы 
исполкома Конторского гоо- 
совета появилась запись 
под номером первым. Она 
удостоверяла, что в Ковдор

цию: 23—21=2, то есть ос
тавляет в своей гостинице 
два места, упраздняя ос
тальные. А Ковдорский ГОК 
трехместные номера пере
водит в разряд двухмест
ных, соответственно сокрз- 
щая общую вместитель
ность Правда, пока не ре
шено, подвергнуться реор
ганизации все трехмесг- 
ные номера или только 
пять из них.

Теперь совершим корот
кую экскурсию. Первую ос
тановку сделаем в «коттед
же».

— Me так уж и вмести
тельный, всего десятерых 
может принять, «коттедж» 
уютен и пользуется попу
лярностью, — говорит Ели
завета Ивановна Куспева. 
«хозяйка» маленького до
мика.

Это подтверждает Л Я. 
Шестаков, сотрудник инсти-'

Свободных мест. 
е с т ь !

приехал в командировку тута «Механобр». Он вто- 
Николай Александрович Ор- рой раз пользуется госте- 
лов, младший научный со- нриимством этих стен и 
труднйк Кольского филиала вполне удовлетворен, как и 
Академии наук СССР. От- его коллеги по институту, 
крытие новой, самой боль- которым часто приходится 
шой на сегодняшний день в бывать в Ковдоре. 
городе гостиницы стало — А у нас большинство 
фактом. клиентов не по одному ра-

На четырех этажах распо- зу бывают, — рассказыва- 
ложены номера: три «люк- ет Елизавета Ивановна. — 
са», из них два — одно- В случае большого наплы- 
местные, семь двухместных ва поступающих на работу 
номеров, три — на четырех сложнее. Но выход начо- 
постояльцев, остальные — дим. Запрашиваем О нали- 
для трех Всего 55 мест. Хва- чии мест в других гостини- 
тит ли этого? цах, в крайнем случае по-

До сих пор ведомствен- селим на время в общежи- 
ные гостиницы в Ковдоре тин.
не пустовали, во всяком слу- д а> ХОрош «коттедж», но 
чае, выполняли план. А ||а него падает лишь чет- 
план... вергь нагрузки. Основная

— Устанавливается r рас- масса приезжающих оста- 
чете на стопроцентную за- навливяется в другой го- 
иятость номеров, — говорит стинше Ковлорского ГОКа, 
Светлана Ивановна Бара- на з елеиой> je. Две соеди
нена. принявшая .зявеловч- нетше „месте квартиры 
ние новой гостиницей. — ДОмэ для малосемейных мо- 
Наш месячный — 1.333 руб- ГуТ принять 30 человек. В 
ля. Февраль в счет не П0|ь  таких у с л о в и я х  ие прихо- 
дет, открылись поздно. В днт(.я
начале марта тоже заня
тость не полная, не все но
мера еще готовы. Но два 
этажа уже обитаемы. И на 
будущее есть заказы.

— А как благоустраивае
тесь на первых порах?

говорить о сервисе.
Порой в ход идут раскла
душки. диван.

Дежурная Лидия Андре
евна Байдукова демонстри
рует номефа.

— Тесно, конечно. Для
Пока здняты главным благоустройства номеров 

образом доставанием. Толь- закуплены хорошие дерз
ко белья полагается иметь вянные кровати. Вот беда 
по пять комплектов на ка ж- : а . трехместном номере
дое место. Сколько мог вы- ° |!й вс5ф свободную пло- 
делил Апатитскнй комбинат щадь займут, 
коммунальных предприятий Прямо через дорогу — .
•— наше управление. Малы гортиничные номера треста 
фонды на покупку посуды. «Ковдорстрой». Здесь чело- 

Во многом помогают ор- век может жить с полным 
типизации города. Комбинат ощущением, что он дома, 
«Ковдорслюяа» завез кро- поскольку номера — это 
вати. Спасибо, что гости, обыкновенные благоустро- 
как например, сотрудники енные квартиры с прихо- 
КФАН , входят в наше по- жей, кухней, ванной, 
ложение. мирятся с времен- в  доме по улице « ош„.
ными неудобствами. ца размещает командиро-

Геперь, порадовавшись по „ аццых Ковдорская ТЭП. 
поводу ввода в строй но- Всего семь мест в трех- 
вой гостиницы, немного от- комнатной квартире. Про- 
влечемся и посмотрим на живаюшие довольны— всег- 
проблему обслуживания да тихо П уютно, всегда 
прибывающих в Ковдор в только свои. «Своих» гос-
целом.

Если произвести нехит
рый арифметический пол

тей ТЭЦ  обеспечивает, хо
тя в городском масштабе 
эти семь мест погоды, ко-

счет, то можно выяснить, нечно, не делают, 
сколько - - е й  город мо. Г о е т и п и ч ( | Н в  померэ

СчиТаПеРм:И70 -  SffiSSст представляют собой кварти- 
р 9 | ры в ломе на Слюдяной

жет принять одновременно.
я: 40 —

ГО К  плюс 23 
«Ковдорстрой», плюс 21 нь. в, д „ме «„ ;
ГО К ^™дорслюда» плюс ^ трХ в а  приезжаюших в

™  комбинат с предоставлеми- вновь вступившие в строи удобств
55 мест, то получим в ито- смJ, у Тг 
ге _  146 Но это — ариф- Табличка «Мест нет» не 
метика, а если прибегнуть f  ковдорекпх гостиниц, 
к алгебре внутриведомст- А ответом будет благодар- 
венных соображений, то вы- ность тех, кому созданы все 
ясним, что трест, с вводом условия для отдыха и ра- 
горисполкомовекой гостини- боты, 
ны. проводит такую оперя- Е. ТРУБИ  Н.

И в Ковдоре 
будут
яблони цвести

В последнее время на 
территории нашей страны 
появляются садоводческие 
общества. Любительское са
доводство и цветоводство в 
отдельных случаях опере
жает даже научно-техниче
ские учреждения. Миллио
ны любителей испытывают 
на своих участках множе
ство растений: от тропиче
ских до арктических. И 
разве не удивительно ви
деть выращенный не в Со
чи, а а Апатитах лимонник, 
растение исключительно цен
ное с точки зрения его те
рапевтических свойств.

Успешно создаются и су- 
перранние сорта плодово- 
ягодных культур. Например, 
в Якутии проводятся опы
ты с сортом яблок «Супер- 
дкоп» на подвое сибирской 
ягодной яблони. А ведь 
время света и тепла (веге
тативный период развития) 
в Ковдоре длиннее, чем в 
Якутии. Интересно и то, 
что завезенный в наш город 
сорт раннего картофеля не
мецкой селекции был выра
щен в 1975 году, дал отлич
ный урожай клубней с от
менными вкусовыми качест
вами. Хорошо в наших 
краях может прижиться и 
клубника.

С прошлого года выращи
вает цветы коллектив люби
телей на железорудной обо
гатительной фабрике. Моло
дые люди, столько сил вло
жившие в свою теплицу, 
уже видят плоды труда: за
вязываются огурцы, зеле
неет лук. «Рудный Ковдор» 
спрашивал: «Будут ли цве
ты?». Отвечаю: будут, и в 
ближайшее время. Многое 
еше предстоит сделать в 
освоении уже созданной

теплицы, но ясно одно — 
дело идет успешно. Когда в 
нем заинтересован весь кол
лектив — тогда дают буй
ные ростки и понимание, и 
инициатива.

В Ковдоре есть земли, ос
воив которые можно со
здать хорошую базу для 
производства свежих ово
щей и фруктов. Надо толь
ко объединиться энтузиас
там -любителям, объединить
ся в прямом смысле этого 
слова

Создана инициативная 
группа, которая ведет под
готовительную работу. В 
окрестностях города выбран 
участок под коллективные 
сады. Все желающие всту
пить в создаваемое Ковдор- 
ское общество садоводов и 
огородников должны напра
вить заявления в профкомы 
по месту работы до 25 мап- 
та. Материал будет обоб
щен и представлен на ре
шение Ковдорского горис
полкома.

Общество садоводов —- 
выделит каждому из своих 
членов участок в 6— 10 со
ток. Будут заказаны рас
фасованные минеральные 
удобрения, семена, сажен
цы плодовых и огородных 
культур.

Г. СОЧКИН,
работник СУ-6 «Спец- 
строймеханизация».

15 метров 
красоты

На железорудной- обога
тительной фабрике осенью 
1975 года оборудовали теп
лицу. Долгое в'ремя созда
тели ее не знали, будет ли 
что расти: ведь разведение 
цветов в условиях искус
ственного освещения — де
ло новое, малоизученное.

«Заведует» этим сложным 
хозяйством Татьяна Алек
сандровна Сочкина. Хлопот 
у нее предостаточно: надо

комплектовать семенной 
фонд, доставать осветитель
ное оборудование. Но у 
Сочкиной есть хорошие по
мощники: комсомольцы обо
гатительного комплекса во 
главе с Надеждой Я хиной 
Они, в частности, взяли ня 
себя все заботы о грунте.

На пятнадцати квадрат
ных метрах теплицы растут 
маки, астры, бархатны, гла
диолусы (уже зацветают, 
хотя для условий Мурман
ской области — у них сей
час период покоя), левкои, 
георгины, каллы, ромашки 
Неподалеку созревают огур
цы и зеленый .лук. Овоши 
предназначаются детям из 
подшефного детского сада 
«Солнышко», а цветы—для 
торжеств работников фаб
рики.

Т. А. Сочкина делится 
планами на будущее:

Левая сторона тепли
цы будет оборудована стел
лажами. Мы должны уста
новить импульсное, более 
экономичное, освещение, ус
коряющее вегетативный 
рост растений. Сейчас в 
стадии окончания еще два 
отсека для каллов. Эти кра
сивые цветы за год с одно
го квадратного метра дают 
от 40 до 70 цветов и цве- 

‘тут целых 8 месяцев. Кал
лы не требуют много света 
и без пересадки могут на
ходиться в грунте 5 лет.

Круглый год будут цвести 
гвоздики и георгины.. Если 
полностью осветим теплицу 
в октябре, то к Новому го
ду будут тюльпаны. Оста
лось научиться выдержи
вать температурный режим, 
приобрести два объемных 
холодильника, 400—600 гор
шочков. И недалек тот день, 
когда мы сможем дарить 
букетики иветов ко дню 
рождения каждому работ 
нику фабпики.

В. МИСЮ РИНА. 
аппаратчик химводо- 
очистки Ковдорской 
ТЭЦ.

«Двойка»—«пятерке»
В нашем классе верхово

дит совсем не великолепная 
пятерка— Максин, Милехин, 
Сиякаев, Хохлов и Карпин
ский. Эти ребята могут ос
корбить словом, бросить 
тряпку в лицо. Их ни о чем 
нельзя попросить, а в от
вет на замечания они де
рутся, даже с девочками.

Страшно зайти в класс, 
потому что обязательно 
что-то полетит тебе на го
лову. Члены «пятерки» счи
тают себя сильными, когда 
они вместе. Тех ребят, ко
торые учат уроки, занима
ются общественной рабо
той, они презирают, счита
ют подхалимами, называют

«шестерками».
Мы убедились, что I 

классе нет рыцарей, зна 
чит придется самим надеть 
рыцарские доспехи и бу
дем до победы стоять за 
правду. А мальчикам, ко
торые не могут прийти на 
помощь, пусть будет стыд
но. Лариса М ЯКИ Ш ЕВА , 

Света НЕЗНАМ ОВА, 
ученицы 7 «Г» класса 
школы № 18.

3 и 4 апреля
старты лыжных гонок на 
приз газеты «Рудный Ков
дор». Приглашаются коман
ды коллективов физкульту
ры предприятий, учрежде
ний, школ Ковдора и при
городной зоны. Участники 
разделены по группам. Пер
вая — спортсмены Ковдор
ского ЕОКа, треста «Ков
дорстрой» и ГОКа «Ков- 
дорслюда». Вторая — гео
логоразведочной партии, 
леспромхоза и сборной гос
учреждений. Третью группу 
составят команды школ.

Программа соревнований 
ие претерпела изменений по 
сравнению с прошлогодней. 
3 апреля, состоятся лыжные 
гонки. Для старшего воз
раста установлены дистан
ции 3 километра (мужчи
ны) и 2 километра (жен
щины). Спортсменам основ
ного возраста предстоит бе
жать соответственно 15 и 5 
километров (по второй 
группе — 10 и 3). А 4 ап
реля — смешанная эстафе
та, ее программа также ос
талась без изменений: 10 х 5 
х 2 х З х 2 х З х 5 х  10.

Оргкомитет.

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

ции, скульптуре, декоратив- к руководителям предприя- 
ном искусстве, знакомятся тий и школ, а также к 
ученики и с историей изоб- взрослому населению с

19—20 марта — «Алмазы разительного искусства. просьбой разъяснять под
дал Марии» (12, 14, 16, Учебный курс рассчитан росткам об опасности на- 
18-15, 20, 22). на четыре года, обучение хождения на территории

21 марта — «Операция платное. На первый курс карьера и в районах отсын- 
«Ы» (12, 14, 16, 18, 20, 22). принимаются дети с 11 лет. ки отвалов.

22—23 марта — «Алло, Для поступления требует- 
такси» (12, 14, 16, 18-15, ,ся заявление от родителей 
20, 22). и пять-шесть самостоятель-

24 марта — «Конрак» ных работ. Кроме того, аби- 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22). туриенту предстоит сдать

25 марта — «Есения», в вступительный экзамен по 
двух сериях (11, 13-30, 16, рисунку и живописи.

Вступительные экзамены 
состоятся 18 апреля (10), 
в помещении школы, ул.
Ленина, 13.

+
НЕ ХОДИ 

ПО КОСОГОРУ
В последнее время отме- томобиля БелАЗ, необхо-

ха коллектива оемонтно- чаются случаи появления в Дим0 обратиться с заявле-коллектива ремонт:) «Желез- нием к начальнику цеха,механического цеха (19). карьере рудника «желез- ,
ный» посторонних лиц, что 
запрещено «Едиными пра-

18-30, 21).
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
19 марта — Педагогиче

ский лекторий «Пути-доро
ги наших ребт». Большой 
зал (19).

20 марта — Вечер отды-

К И Н О:

Администрация рудни
ка «Железный».

♦
ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

В цехе технологического 
транспорта Ковдорского
горно-обогатительного ком
бината с 20 марта начина
ют работать курсы по под
готовке водителей автомо
билей БелАЗ.

Желающим приобрести
специальность водителя ав'-

20 марта — «Крот*ху- вилами безопасности при 
дожник» (14-30), «Безпра- разработке месторождений 
ва на ошибку» (16, 18). полезных ископаемых от-

♦
ЕЩЕ 1.215 

КИЛОМЕТРОВ
прошли участники конкур-

21 марта — «Нас четве- крытым способом» — ввиду са «Лыжня-76 зовет!». 13
ро» ( I I )

+
ПУТЕВКА В МИР 
ПРЕКРАСНОГО

14 марта общественныеповышенной опасности.
Администрация рудника контролеры — представи- 

доводит до сведения всех тели рудника «Железный» 
жителей Ковдора, что, на- — выдали 243 талона. Об
миная с марта, на Север- щий счет километров с на- 

В Детской художествен- ном участке месторождения чала конкурса возрос до 
ной школе воспитанникам (в районе лесобиржи) бу- 14.410. 21—22 марта —
прививаются навыки в ри- дут производиться взрыв- очередное дежурство на 
сунке, живописи, компози- ные работы, и обращается контрольном пункте, кон

тролеров выделяет коллек
тив обогатительного ком
плекса.

+
В СУББОТУ,

20 марта у школы №17 со
бираются участники турпо
хода — работники Ковдор
ского ГОКа. Турпоход пой
дет в зачет норм ГТО.

Совет ДСО «Труд.

ВАМ, КНИГОЛЮБЫ
Рядом с детской библио

текой открыт книжный ки
оск. В будние дни киоск ра
ботает с 11 до 19 часов 
(перерыв с 14 до 16), в 
субботу — с 11 до 17. Вы
ходной день — воскре
сенье.

САПОГИ-САПОЖКИ
В пункте приема обуви 

(ул. Ки-рова, 5) имеются 
образцы женских утеплен
ных сапожек и мужских 
полусапог. Там же ежеднев
но (кроме воскресений)' 
с 12 до 19 часов принима
ются заказы на их изготов
ление. <

Администрация.
Этот номер газеты в типогра

фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА ЛО ВА . Н. П. 
ВА РН И Н А , верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал 
Л. Д. НАБАТОВ, печатал В. Г1. 
УШ А КО В.

+  ГОСТИНИЦЫ КОВДОРА Ф1 
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Пролетарии все» стран, соединяйтесь!

/ Л Р У Л П Ы Н

Щ К О В А О Р

ОРГАН ПАРТКОМА, 
ПРОФКОМА, 
КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И ДИРЕКЦИИ 
КОВДОРСКОГО  
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

Ре ше н ия

Даешь 
100 -м ш ион кую !!

Если в большой, друж  
ной семье предвидится ка
кое-то знаменательное со 
бытие, юбилей, к нему, ео 
тественно, готовятся. Нас на 
комбинате —  двенадцать 
дружных братьев и сестер 
—  цехов больших и малых, 
то есть, основных и вспо
могательных. И предстоит 
отметить нашей сем ье в 
этом году немаловажное 
для нас событие —  добыть, 
отгрузить и переработать 
100-миллионную тонну ру
ды.

И очень обидно, что до 
сих пор (а уж е  кончается 
I квартал) не создан штаб 
и не выработаны условия 
соцсоревнования.

М не мыслится, что штаб 
соревнования должен быть 
действительно оперативно 
руководящ им органом в 
этом движении. Д ля этого 
не стоит раздувать «шта
ты». Надо просто обязать 
цеховые комитеты проф 
сою за давать все основные 
сведения о производствен
ной стороне хода событий 
в каждом цехе.

И еш е. В этом движении 
могут и должны принять 
участие все цеха (без гра
дации на основные и 
вспомогательные), Лучш ей 
смене бурового участка 
рудника «Ж елезны й» дове
рят обурить скважину, луч 
ш ему экипажу экскаватор
щиков — отгрузить, экипа
ж у  БелА За  —  перевезти, 
лучш ей смене по всей тех
нологической цепочке обо
гатительного комплекса —  
переработать эту тонну ру
ды и получить концентра
ты.

А кто ж е  горнякам, тран
спортникам и обогатителям 
скажет, с каким содерж а
нием ж елеза  в руде и в 
концентрате получалась эта 
праздничная тонна руды? 
Конечно ж е, девушки-ком
сомолки из смены Л ю дм и
лы Николаевны Зориной, 
лаборанты-химики. И толь
ко им м ож ет быть, будет 
доверено право отстоять 
эту праздничную вахту и 
выдать химаналиэы именно 
этого праздничного дня,

А разве не помогут при
близить эту дату инжене 
ры обогатительной и гор 
ной лабораторией? Да и 
обязанность нашей пром- 
санитарной лаборатории 
помогать основным цехам в 
создании отличных сани
тарно-гигиенических усло
вий на рабочих местах 
Пусть не прямым, а кос
венным образом , но мы 
тоже способствуем при
ближению  этого дня 

Значит, и аспомогатель 
ные цеха, и основные — 
единые звенья одной це
пи и как члены одной 
большой семьи —  едины 
в стремлении приблизить 
свой трудовой праздник

F.. Е Р ЕМ И Н А .
инженер-химик иеха 
заводских лаборато
рий.

с ъ е з д а  КПСС-  
в ж и з н ь !

ВСЕСОЮЗНЫЙ
КОММУНИСТИ
ЧЕСКИЙ
СУББОТНИК

17 апреля
т р у ж е н и к и  предприятий 
Ковдора, все жители горо
да выйдут на коммунисти
ческий субботник. Для ко
ординации усилий создай 
городской штаб Красной 
субботы. Начальником шта
ба утвержден председатель 
исполкома Ковдорского го
родского Совета депутатов 
грудящихся В. М. Попов, 
заместителем — замести
тель директора Ковдорско
го ГО Ка Б. С. Генич. Чле
ны штаба: главный инже
нер Ковдорского леспром
хоза В. И. Верещагин, сек
ретарь парткома ГОКа 
«Ковдорслюда» Р; 'Г. Гай
син, рлавный инженер ком
бината бытового обслужи
вания Н. А. Короткова, ре
дактор «Рудного Ковдора» 
Я. М. Махлин, секретарь

п а р т к о м а  Ковдорского 
ГО Ка Ф . Н. Никитин, за
меститель управляющего 
т р е с т о м  «Ковдорстрой» 
И. Я. Носенко, секретарь 
нештатного горкома комсо
мола А. А. Перелыгина, на
чальник линейно-техниче
ского управления Н. Н. По
пов, секретарь парткома 
треста «Ковдорстрой» В. И. 
Чебыкин. * * *

Утверждены штабы по 
подготовке Всесоюзного 
коммунистического суббот
ника в Ковдорском ГО Ке 
(начальник штаба —  за
меститель главного инже
нера по производству Б. П. 
Солонинов), в ГО Ке «Ков
дорслюда» (начальник шта
ба — главный инженер 
комбината Ю. Т. Комаров), 
в тресте «Ковдорстрой» 
(начальник штаба — замес
титель управляющего И. Я. 
Носенко).

• • •

17 апреля главные силы 
рудника «Железный» бу
дут сосредоточены на ком
плексе гидротехнических' 
сооружений по отводу’ реки
Верхняя Ковдора.

*  *  *

В счёт суОботнпкз отра
ботал смену 24 марта во-

У с к о р ь т е  фин иш
Товарищи строители!

Горняки рудника «Железный», стре
мясь внести достойный вклад в реше
ние задач, поставленных X XV  съездом 
партии, развернули соревнование за до
бычу стомиллионной тонны руды.

Вы знаете, что из-за наступления пре
дохранительного целика сократились 
рудные запасы, уменьшается содержание 
железа в руде, буровые станки простаи
вают — нет рабочих плошадок, А по 
территории Северного участка, на кото
ром богатая залежь по содержанию же
леза и апатита, проходит водовод, 
снабжающий питьевой водой город. Он 
мешает буро-взрывным работам, тран
спортировке руды. Чем раньше вы, то
варищи строители, сдадите водоочистные 
сооружения, тем раньше мы приступим 
к разработке предохранительного цели
ка и Северного учасчка'месторождения.

Все еще не сдан комплекс гидротехни-

дитель БелАЗа цеха техно
логического т р а н с п о р т а  
коммунист С. Б. Нахушев.

* * *
Комиссия треста «Ков

дорстрой» по подготовке и 
проведению мероприятий за 
достойную встречу 106-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина разработала 
план и определила сроки 
его выполнения. Активисты 
общества «Знание» прочтут 
цикл лекций по ленинской 
тематике, объединенный по
стройкой треста организу
ет социалистическое сорев
нование. Комитет В Л К С М  
совместно с советами об
щежитий проведет темати
ческие вечера.

* • «
М и т и н г ,  посвященный 

предстоящему Ленинскому 
субботнику, состоялся на 
обогатительном комплексе. 
Мастер смены обогащения 
3. П. Наумова, оператор 
дробления А. Г. Колыбелки- 
на и другие выступавшие 
выразили общее мнение 
коллектива: заработанные
деньги перечислить в фонд 
десятой пятилетки.

Цеха и участки благода
ря плакатам и другой на
глядной' агитации приобре
тают праздичный вид.

Гф ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО *
ческих сооружений по отводу Верхней 
Ковдоры. Это тоже одна из причин, по 
которой нельзя приступать к разработке 
предохранительного целика.

Если гидросооружения не будут сданы 
до наступления паводков может слу
читься, что работа по выемке илов аз 
отгороженной временной дамбой части 
озера будет перечеркнута: в карьер про
рвутся паводковые воды, что приведет 
к остановке всего комбината на дли
тельный срок.

Поэтому мы просим вас, товарищи 
строители, пересмотреть свои графики 
работ и приблизить время сдачи этих, 
очень важных для нашего коллектива 
объектов.

Тогда мы вместе с вами отметим 
ударным трудом 106-ю годовщину со 
дня рождения В. И. Ленина.

М. П О Д ЧА П КО , И. Ш Е В Ч Е Н К О ,
В. Б Е Р Л И Н С К И Х , В. Д А Н И Л ЕН -  
КО В, Г. И Щ ЕН К О , машинисты 
экскаваторов; С. Т И Х О М И РО В ,
В. П ЕТ У Х О В , А. В Е Р Т Е Б Н Ы Н , 
машинисты буровых станков.
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Правофланговые
Профком Ковдорского 

ГО Ка  подвел итоги сорев
нования основных и вспо
могательных цехов за фев
раль. Среди первой группы 
цехов первое место присуж
дено коллективу железоруд
ной обогатительной фабри
ки; среди третьей группы 
пехов — коллективу жи
лищно-коммунального отде
ла.

• * •

Партком и профком гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда» за 
успехи в предсъездовском 
соревновании присвоили 
имя X X V  съезда КПСС  
к о л л е к т и в а м  рудника 
«Ена», третьего горного 
участка рудника «Риколат- 
ва» и комсомольско-моло
дежной бригаде Кириенко 
рудника «Ена».

Количество и качество апатитового концентрата во 
многом зависит от самоопгерженной работы коллекти
вов участков обогащения, хвостового хозяйства, гра
витации, флотапии и сушки. Для сквозной смёцы этих 
участков, которая первой добьется выпуска тысячи 
тонн апатитового концентрата с проектным содержани
ем по качеству учрежден специальный приз. На нем 
будут выгравированы фамилии мастеров, коллективы 
которых содействовали успеху.

Затем этот приз, за право владеть которым сейчас 
борются коллективы всех четырех сквозных смен, бу
дет передан на вечное хранение в музей Трудовой сла
вы обогатительного комплекса.

ШТАБ ЕЖЕДНЕВНОГО ПОДВЕДЕНИЯ
итогов соцсоревнования между' о с н о в н ы м и  це
хами сообщает: за 19 и 21 марта первое, место присуж
дено двум к о л л е к т и в а м . рудника «Железный» и цеха 
технологического транспорта; 22 марта fehexa добилйсь 
автотранспортники. ,

Беда от изобилия?
Часто приходится слышать 

упрек в адрес водителей цеха 
технологического транспорта в 
том плане, что по их вине сры
ваются вскрышные работы. .

Огонь критики из всех калиб
ров сосредотачивается, как пра
вило. на транспортниках, хотя 
нет запчастей, ограничена их 
поставка. «Реставрируйте*, — 
советуют нам. Надо сказать, 
что в последнее время отделе
ние реставрации значительно 
улучшило работу. Благодаря 
усилиям этого коллектива, 
БелАЗы обеспечены такими 
запчастями, которые еще пол
года назад считались дефицит
ными.

Видимо, не от хорошей жизни 
поставили двигатели от 27-тон
ного БелАЗа на 40-тонный. Сло
вом, автотранспортники дела
ют все возможное.

На минувшей неделе ежесу
точно на линию выходило боль
ше машин, чем заказывал руд
ник, но из-за сходов не всегда 
выдерживалась ритмичность. И 
тут вину поровну должны раз
делить и горняки, и автомоби
листы.

Во-первых, дороги. Некоторые 
участки — сплошная «гребен
ка». Дорожный участок руд
ника для сглаживания «гре
бешков* применяет волокушу.

Но вес ее недостаточен.
В субботу и воскресенье .на 

увидишь на карьерных, доро
га^ грейдер. Экскаваторы 
№ 13, К я  10 и № I сейчас са 
мые высокопроизводительные.: 
у них хорошие забои, но... от
вратительные подъезды (да 
ведь не пять—-десять метров, я 
более ста!). Крадешься к ним 
гусиным шагом. За смену те
ряешь одни, два рейса.

Часто в начале смены можно 
наблюдать такую картину:1 под 
одним экскаватором собралось 
7—8 машин, а соседний стоит 
без транспорта, как это было 
в одну из утренних смен в на
чале второй декады марта. 
Подъезжаю к экскаватору 
К г  10, а у него очередь из 7 
машин, Вижу, горизонтом вы 
ше, 13-й простаивает в ожи 
данни транспорта. Еду к нему, 
хотя нам и не разрешают са
мовольно грузиться под «чужи
ми» экскаваторами. Но пока 
десятый вошел в ритм, я успел 
от тринадцатого сделать три 
рейса.

Такие случаи — не редкость. 
Вот и получается: на лцнии
БелАЗов много; а выработке 
ниже запланированной.

В. ГОЛОВКИН, 
водитель БелАЗа цеха тех
нологического транспорт*.

“l l l i f

Во всех формах системы партийного, комсомольского образования и массового обучения приступили к изу
чению документов X XV  съезда КПСС.

На снимке: производственники участка сушки железорудной обогатительной фабрики из Комсомольском 
молодежного коллектива сквозной смены №  4 В. Коро1 ких, С. Войтова, X. Разуваева, Ф. Голикова, J I.  Макси
мова. Занятие ведет пропагандист Д. П. Коломиец, мастер смены участка сушки ДБОФ.

Фото Н. Ганиевой*



ф В ПАРТКОМЕ 
ТРЕСТА 

«КОВДОРСТРОЙ» +

Тылы, 
и еще раз 
тылы

Не каждом производстве
есть свои сложности, «свои 
подробности», которые 
обычно остаются за кад
ром парадной стороны тру
дового наступления. Это 
тылы. О  их безусловном 
значении для успеха дела 
мы всегда говорим. Но, ч е 
го греха таить, порой не 
подкрепляем заботу, вы
раженную  в правильных 
словах, должной степенью 
внимания

В корпуса апатито-бадде- 
леитовой обогатительной 
фабрики, вермикупитовой 
обогатительной фабрики 
м ож но приглашать лю бую  
Группу любознательных 
Экскурсантов. А  ведь мно
гие элементы элегантных 
строительных конструкций 
рождались в подразделе
ниях собственной базы 
треста «Ковдорстрой». К у 
да приезжих лучш е не во
дить, поскольку это не ис
точник приятных эмоций 
для специалистов. Поотста 
ла собственная база, и да
ж е  очень.

Именно поэтому так ост 
ро бы л ' поставлен на по
следнем заседании партко
ма вопрос о  ходе строи
тельства собственной базы. 
С информацией выступили 
начальник «Промстроя-2» 
Я. Ф . Кищак, начальник 
О КС а Г. Ф . Боровской и 
ваместитель управляющ его 
по производству В. А. Ви
ноградов.

Партком принял к све 
дению, что объекты, во
шедшие в список мини
мального пускового ком
плекса: инженерные сети,
автоматизированные скла
ды извести и цемента, ком 
прессорная, распредели
тельное устройство, адми- 
Нистративно-бытовой кор
пус будут закончены к 20 
мая.

Все ещ е не решен во
прос подачи тепла и воды 
на гараж АТК, и поэтому 
«Промстрой-2» не может 
наметить сроки окончания 
этих объектов. О КС у тр е 
ста надлежит поторопиться 
с выдачей проектных реш е
ний. Партком также заост
рил внимание на необходи
мости незамедлительно
найти проектное решение 
подачи пара на бетоно
растворный узел и на б у 
дущий цех конструкций.

Все выступающ ие под
черкивали, что выполнение 
установленных сроков воз
м ож но лишь тогда, когда 
важностью  поставленной 
задачи проникнутся все ис
полнители от инженера до 
каменщика. Отныне и до 
окончания строительства 
место нахождения штаба 
стройки —  на собственной 
базе. Создан и штаб пус
кового комплекса, который 
возглавил чпон парткома, 
начальник КПП В. 8. Би
рюков.

Р У Л П О Ш

Развитие техники высоких 
температур и новых метал
лургических процессов (не
прерывная разливка стали, 
внепечное вакуум ировапие, 
бесстопорная разливка ‘ ста
ли и другие прогрессивные 
процессы) тесно связаны с 
использованием высокока
чественных о г н е у п о р о в .  
Перспективными с этой точ
ки зрения считаются огне
упорные материалы на ос
нове ряда окислов и соеди
нений некоторых металлов 
с высокой энергией образо
вания. в частности, на ос
нове бадделеита.

Ценное сочетание свойств 
двуокиси циркония: несма- 
чиваемость расплавами ме
таллов и шлаков, низкая 
теплопроводность, высокая 
огнеупорность, устойчивость 
в вакууме, хорошая хими
ческая стойкость при высо
ких температурах к различ
ным сплавам и другие спе
цифические свойства обе
спечивают широкую воз
можность применения ее в 
различных областях техни
ки. До настоящего времени 
двуокись циркония получа
ли из пнрконовых концент
ратов. Процесс обогашегГия 
двуокиси циркония весьма 
сложен и трудоемок. Техни
ческая двуокись циркония, 
полученная таким способом. 
— Продукт дорогостоящий, 
в связи с чем использова
ние его ограничено.

Перспективным цирконие
вым сырьем для производ
ства огнеупоров является 
бадлелентовый коинентрят 
Ковдорского горно-обогатп-

Б А Д Д Е 
В С П Е Ц  
М Е Т А Л
тельного комбината. Из 
имеющихся в С С С Р место
рождений Ковдорское явля
ется единственным про
мышленно освоенным место
рождением бадделеита.

В  результате проведен
ных исследований определе
ны гранулометрический со
став, плотность и огнеупор
ность бадделеитового кон
центрата. Огнеупорность 
высокая— около 1.900 гра
дусов Цельсия.

При выборе вещественно
го и гранулометрического 
составов лабораторных 
шихт учитывали необходи
мость введения в них до
бавки нестабилизироваиной 
двуокиси циркония (в на
шем случае —  исходного 
концентрата) — как метод, 
обеспечивающий получение 
изделий с повышенной тер
мической стойкостью и плот
ностью.

Рассматривая физико- 
технические свойства образ
цов, можно сделать вывод о 
том. что iia основе балде- 
.тестового концентрата мо
гут бьпь получены высоко
качественные огнеупорные 
изделия с низкой открытой 
пористостью, высокой меха
нической прочностью и вы
сокой температурой дефор
мации под нагрузкой (тем
пература начала размягче
ния для всех шихт — вы-

Л Е И Т  
О В К Е 
Л У РГ  А
ше 1.750 градусов).

Применение бадделеиго- 
вого концентрата в произ
водстве огнеупоров позво
лит снизить расход техни
ческой двуокиси циркония и 
уменьшить стоимость цир
кониевых огнеупоров. На 
Боровичском комбинате ог
неупоров организуется про
изводство огнеупорных из
делий из ковдорского бад 
делеита для металлургиче
ских и других процессов.

Проводятся также науч
но-исследовательские работы 
по получению циркониевого 
электрокорунда для абра
зивного инструмента. На
мечено проведение полупро
мышленных плавок в дуго
вой печи шихты, включаю
щей бадделеитовый кон
центрат и глинозем на Че
лябинском абразивном за
воде.

М. КО Н О Н О В, 
ученый секретарь от
дела технологии стро
ительных материалов 
института химии К Ф  
АН С С С Р .

* * ♦
На снимке: опытные об

разцы огнеупорных изде
лий, испытанные на Ново* 
липецком металлургиче
ском комбинате в услови
ях непрерывной разливки 
стали.

ПО НЕОПЫТНОСТИ? 
ПО ХАЛАТНОСТИ!

Выявил— устрани
За два года группа на

родного контроля треста 
«Ковдорстрой» провела 19 
проверок и рейдов, а груп
пы и посты подразделений 
треста — 45 рейдов. Мате
риалы их нашли отражение 
в фотовитринах и фотооб- 
в и н е н и я х. Центральная 
группа рассматривала во
просы качества выпускае
мой продукции, экономии 
строительных материалов, 
использования автотран
спорта и борьбы с припис
ками в путевых листах, воз
врата поддонов для кирпи
ча заводам-поставщикам,

Заметно оживило работу 
групп и постов, повысило 
их роль в использовании 
резервов производства и в 
улучшении качества про
дукции прошедшие на со
браниях обсуждения поста
новления Ц К  КП С С  «О 
партийном руководстве ор
ганами народного контроля 
в Латвийской ССР».

Сейчас все усилия мы на
правляем на устранение не
достатков по критическим 
замечаниям, высказанным в 
адрес народных контроле
ров треста из собрании пар

тийно-хозяйственного акти
ва в Апатитах, которое со
стоялось 13 февраля.

Следует сказать, что пар
тийное руководство группа
ми народных дозорных за
метно улучшилось в «Пром- 
жилстрое», комбинате про- 
и шодственных предприятий, 
«Г1ромстрое-1», «Рудстрое» 
и в других подразделениях. 
Этому способствовали и до
выборы, на которых были 
укреплены ряды народных 
контролеров.

Успокаиваться нам рано. 
Рейд по проверке исполь
зования рабочей силы, ме
ханизмов и автотранспорта 
показал,' что виутрисменные 
простои в подразделениях 
треста составляют 10,6 про
цента —  в три раза выше, 
чем в тресте «Апатитстрой». 
Еще много причин, мешаю
щих ритмичной работе пред
приятий, выполнению взя
тых социалистических обя
зательств. И народные конт
ролеры видят свою задачу 
в том, чтобы их выявлять и 
устранять Ю. К А М А ЕВ , 

председатель группы 
народного контроля 
треста «Ковдорстрой».

е 26 марта 
1976 года

ДЕПУТАТЫ
Ковдорского городского 
Совета депутатов труда- 
щихся принимают граждан 
в помещении горисполко
ма с 14 до 19 часов.

Н. П. Аксенов —  1 апре
ля, Н. М. Авхутская —  
2 апреля, Н. А, Ж уравлева 
—  5 апреля, Т. П. Самусен- 
ко —  6 апреля, А. И. Кра- 
совский —  7 апреля, Л. М. 
Миропюбова —  8 апреля, 
О  А Становова —• 9 апре
ля, Е. А. Ш макова —  12 
апреля, В. 8. Васькин —

>  ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ 4
13 апреля, Л. Г. Герасимо
ва —  14 апреля, Н. И. К о 
зырева —  15 апреля, И С. 
Калинковский —  16 апре
ля, Н. П. Орлова —  19 ап
реля, В. А. Тверезая —  20 
апреля, 3. А. Еромлина — 
21 апреля, И. В Викторова
—  22 апреля, Л В. Любек
—  23 апреля, Ф . И. С ем е 
нова —  26 апреля, Н. И. 
Ш аманский —  27 апреля, 
А. Г. Федянин —  28 апре-

29 ап

ПРОВЕРКА 
В ДЕЙСТВИИ

18 марта на вермнкули- 
товой обогатительной фаб
рике испытывалось одно из 
звеньев технологической 
схемы: первичное и вторич
ное дробление.

Оказалось, например, что 
для тяжелого грохота 
слишком слабы опоры, при 
работе их срезает, lie  «по
тянул» транспортер №  3

Следом за механиками 
идут ремонтники, ликвиди
руют недостатки сразу по
сле выявления.

После участка дробления 
наступит черед следующего 
звена — будет ирокручи 
ваться одна из секций уча
стка обогащения. Сначала 
прогоним под давлением 
воду, а затем схема буде-i 
испытана на руде.

Т. БО РИ С О ВА , 
старший технолог вер- 
микулитовой обогати
тельной фабрики.

Цех т ех нолог ич е с к ог о  
транспорта К о в д о р с к о г о  
1 ОКа находится под осо
бым контролем Мурманский 
районной государственной 
технической инспекции — 
состояние безопасности дви
жения на карьерных доро
гах вызывает тревогу. В 
минувшем году зарегистри
ровано 25 дорожно-тран- 
еноргных происшествий, в 
текущем — уже 5.

Комиссия министерства 
черной металлургии и обь- 
единения «Союзруда», по
сещавшая цех в мае и де
кабре 1975 года и комиссия 
Мурманской РГТ И  — в 
июне, ноябре 1975 года и в 
феврале нынешнего, иссле
довав причины дорожно- 
транспортных происшествий, 
пришли к выводу, что они
— в низком качестве техни
ческого о б с л у ж и в а н и я  
(ТО-1 и ТО-2) и текущих 
ремонтов, в слабом знании 
водителями БелАЗов инст
рукций. в превышении ско
рости на линии. Комиссии 
предписали администрации 
цеха устранить отмеченные 

«недостатки.
Однако проведенная М ур 

манской РГТ И  в марте те
кущего года проверка тех
нического с о с т о я н и я  
БелАЗов показала, что
предписания выполнены не 
в полном объеме. 7 авто
мобилей из 15-ти были
остановлены. Излишняя 
придирчивость? На элемен
тах передних колес трех 
БелАЗов были обнаружены 
трещины. Водители, если
оии осматривали технику 
при приемке смены, не мог
ли их не заметить. Однако 
никго из них не доложил 
об обнаруженных дефектах 
и спокойно выехал на ли
нию. А ведь это предпо
сылки к аварии, которая 
могла бы закончиться тя
желыми увечьями для во
дителей.

В остальных четырех 
БелАЗах обнаружено по
7— 10 далеко не безопасных 
неисправностей. Кто из во
дителей не знает, что недо
пустимо работать на маши
не с неотрегулированным 
рулевым управлением, тор
мозами и приборами осве
щения, при утечке воздуха 
из тормозной системы, при 
отсутствии спидометра и т. 
д.? Все знают.

Сменные механики не в 
состоянии проверить 36— 40 
машин перед выходом на 
линию, а многие водители 
предъявляют БелАЗы к 
осмотру с неисправностями, 
влияющими на безопасность 
движения. Не лишне напом
нить параграф 12 Правил 
дорожного движения: воли- 
гель, предъявляющий к 
осмотру заведомо неисправ
ный автомобиль и эксплуа
тируемый с неисправностя
ми. несет юридическую от
ветственность.

В ЦТТ, должно быть, все
— и инженерно-технический 
персонал и водители, и ре
монтники знакомы с распо
ряжением начальника цеха

о правилах приема автомо
биля на ТО-2 и выпуска 
его из ремонта. Провернем 
БелАЗ Л? 65, прошедший 
техническое обслуживание 
Л« 2 тремя днями раньше. 
Открываем кран ресивера 
переднего контура тормоз
ной системы, и оттуда 
вместо воздуха... льется 
масло! Вряд ли в аварий? 
ной ситуации водитель 
этого БелАЗа В. М. Бату
ев смог бы воспользовать
ся тормозами при столь 
обильно заполненной мас
лом тормозной системе. 
Оказывается, Батуев не 
знал, что после произведен
ного автомобилю техниче
ского обслуживания №  2 
надо проверять отремон
тированные и отревизиро- 
ваиные узлы. Халатность 
или неопытность?

Анализ дорожно-тран
спортных происшествий за 
минувший год показывает, 
что восемь из 25 нарушений 
совершили те. у кого стаж  
работы на БелАЗе не пре
вышает одного года, и 
одиннадцать на счету води
телей со стажем от 2 до 3 
лет. Трудно поверить, что
бы человек за такое время 
не смог приобрести опыт и 
навыки вождения БелАЗа 
даже в самых сложных ус
ловиях работы.

Объяснение возросшему 
количеству дорожно-тран
спортных происшествий (в 
1974 году их было зареги
стрировано 14) может быть 
только одно: халатность!
Казалось бы, администра
ции и общественным орга
низациям Ц ГТ  надо поста
вить профилактическую ра
боту так. чтобы каждый 
случай был предметом осо
бого разговора со всеми, 
кто причастен к ремонту и 
эксплуатации БелАЗов.

Инспекция Мурманской 
Р ГТ И  обратила внимание 
И Г Р  цеха на то, что при 
составлении акта о дорож
но-транспортном происшест
вии не указывается кон
кретно, что послужило при
чиной аварии — несоблюде
ние инструкции по профес
сии или нарушение правил 
дорожного движения, не на
мечаются мероприятия по 
предупреждению таких слу
чаев и сроки их исполнения.

Как правило, виноват в 
происшествии в о д и т е л ь  
БелАЗа, тем самым как бы 
снимается вина с инженер
но-технического персонала. 
Эго приводит к мысли, что 
администрация цеха и тран
спортный отдел комбината 
не проводят глубокого ана
лиза дорожно-транспортных 
происшествий, не на долж
ной высоте находится про
филактическая работа. А 
при таком подходе к реше
нию очень злободневного 
вопроса трудно обеспечить 
безопасную эксплуатацию 
карьерного транспорта.
ч  В. КО Н О Н О В, v

горно-технический ин- !
спектор Мурманской 1
РГТ И . 1

ля, Л. Я. Нюганен —  
реля, Н. А. Чуваева 
апреля.
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Иван Алексеевич Фро
лов, токарь механических 
мастерских, известен на 
комбинате производствен
ных предприятий треста 
«Ковдорстрой» как один из 
лучших наставников моло
дежи. На снимке: Фролов 
(слева) со своим учеником 
А. Егоровым.

Иван Алексеевич, несмот
ря на высокую квалифика
цию токаря пятого разря
да, в совершенстве изу
чил и секреты профессии 
фрезеровщика.

Товарищи по работе уже 
не первый год избирают 
коммуниста Фролова в со
став завкома. Сейчас, во 
время подготовки к выбо
рам народных судей у 
Фролова еше одна забота, 
он — агигнтор.

Фото А. Жукова.



НЕ З А В Е Р Ш Е Н И Е ,  А НАЧАЛО
10 января в комсомоль

ской организации Ковдор
ского горно-обогатительно
го комбината начался об
мен комсомольских доку
ментов. 465 комсомольцам 
обогатительного комплекса, 
ремонтно - строительного 
участка, энергоцеха, отде
ла рабочего снабжения и 
ремонтно-механического це
ха уже вручены билеты но
вого образца.

В ходе обмена мы по
стоянно ощущаем помощь 
партийного комитета и 
партийных организаций це
хов. I I  это во многом спо
собствовало его успешно
му проведению, повыше
нию трудовой и общест
венно-политической актив
ности членов ВД КСМ . Мо
лодые рабочие и служащие 
активно участвовали в со
циалистическом соревнова
нии за право подписать 
Рапорт Ленинского комсо
мола X X V  съезду партии.

Так, комсомольско-моло
дежная смена участка дро
бления обогатительного 
комплекса (начальник сме
ны — Михаил Напалков, 
групкомсорг —  Николай 
Черкасов) взяла повышен
ные' обязательства в честь 
съезда КП С С  и намного 
раньше срока рапортовала 
о их выполнении. Смена 
добилась права называть
ся коллективом имени X XV  
съезда КПСС , Сорок пе
редовых производственни
ков подписали Рапорт ком
сомольской организации

X X V  съезду. Среди них — 
лаборант цеха заводских 
лабораторий Лариса Гель- 
фанд, электрослесарь руд
ника «Железный» Петр Ба 
заров. машинист сепарато
ров обогатительного ком
плекса Любовь Петунии,з. 
водитель 1 ITT  Юрин Клоч
ков и другие.

Петр Базаров представ
лен к награждению золо
тым знаком П К  В Л КС М  
«Молодой гвардеец пяти
летки», а двадцать пять 
членов В Л К С М  будут на
граждены бронзовым зна
ком. Один из победителей 
соцсоревнования — флота
тор А БО Ф  Наталья Кома
рова —  награждена бес
платной туристской путев
кой.

Активизировалась пропа
гандистская. агитационно
массовая работа среди мо
лодежи. При комитете

В Л К С М  создана лектор
ская группа. Наибольший 
отклик у слушателей на
ходят лекции механика обо
гатительного комплекса 
Бориса Богуславского и ин
женера конструкторского 
отдела Людмилы Митиной.

Оживилась в ходе обме
на внутрисоюзная работа. 
Во всех организациях про
шли комсомольские собра
ния, на которых обсужде
но письмо Н К  В Л К С М  «Об 
обмене комсомольских до
кументов». Состоялся от
кровенный принципиальный 
разговор по широкому кру
гу вопросов деятельности 
первичных комсомольских 
организаций.

Обмен комсомольских до- 
к у м е н т о в  способствует 
творческому выявлению бо
лее эффективных форм и 
методов организаторской и 
воспитательной работы с

каждым юношей и де
вушкой. Итоги собеседова
ний, о т ч е т о в  членов 
В Л К С М , критические за
мечания и предложения, 
высказанные комсомольца
ми, рассмотрены на ком
сомольских собраниях, за
седаниях комитета, на их 
основе разрабатываются ме
роприятия для дальнейше
го улучшения работы ком
сомольских организации.

А замечаний и предложе
ний высказано немало. 
Электросварщик А БО Ф  Н а 
талья Пилипчук считает, 
что сложился неправильный 
подход к распределению об
щественных поручений. Что 
греха таить, порой быва
ет, в первичных комсо
мольских организациях по
ручения имеет лишь огра
ниченный круг ч л е н о в  
В Л К С М . Получается, что 
кто-то загружен чрезмерно,

а кто-то годами стоит в сто
роне от основных направ
лений комсомольской дея
тельности. Анализ показы
вает, что даже в организа
циях, закончивших обмен 
документов, общественные 
поручения имеет далеко не 
каждый комсомолец. Вме
сто того, чтобы кропотливо 
приобщать временно утра
тивших связь с организа
цией комсомольцев к жиз
ни и делам коллектива, в 
некоторых организациях 
стремятся различными пу
тями избавиться от них. 
А это недопустимо.

Не везде еше наведен 
порядок в учете членов 
В Л К С М , имеются комсо
мольцы, которые несвоев
ременно уплачивают член
ские ВЗНОСЫ.

Все это говорит о том, 
что обмен документов не 
завершение, а начало дела.

О. М О ГУ Р ЕН К О , 
заместитель секретаря 
к о м и т е т а  В Л К С М  
Ковдорского ГО Ка.

8SSS ' КОМСОМОЛЬСКАЯ
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МОЛОДЕЖНАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК ЧЕТВЕРТЫЙ

Шесть
соперников
Все шесть комсомольско- 

молодежных смен обогати
тельного комплекса участ
вуют в социалистическом 
соревновании. Положение о 
нем учитывает и выполне
ние плана, и качество же
лезного и апатитового кон
центратов и участие в об
щественной жизни, и посе
щение школы рабочей мо
лодежи.

Подведены итоги работы 
за январь и февраль. Впе
реди по итогам двух меся
цев идет смена участка 
дробления (мастер М. П. 
Напалков, г р у п к о м с о р г  
Н. П. Черкасов). В  январе 
на втором месте была сме
на обогащения (мастер 
В. Г. Гладышкин, груп
комсорг С. Самусеико), в 
феврале —1 смена сушки 
железного производства 
(мастер В. К. Толок, груп
комсорг Л. Токаренко). О т
мечена хорошая работа 
смен флотации и1 гравита
ции.

Комиссия сняла с об
суждения смену участка 
сушки апатитового произ
водства —  подкачала вос
питательная работа. Много 
баллов потеряли смены 
обогащения и гравитации 
за плохое посещение моло
дыми рабочими вечерней 
школы.

Н. Я ХИ Н А , 
секретарь бюро В Л К С М  
обогатительного ком
плекса.

Комсомолец Дмитрий Денисов (которого вы видите на снимке) трудится в це
хе гехноло! ического транспорта. Слесарь широкого профиля, он знает и безупречно 
ремонтирует все имеющееся в чехе технологическое оборудование. А свободное or 
работы время Дмитрий отдаст народному театру.

Фого А. Азаренко.

П О С Л Е

У Р О К О В

В зал шли, как на плано
вое мероприятие. Как всег
да, вначале торжественна)) 
часть. Докладчики начали 
рассказывать о декабрис
тах. Нельзя сказать, что 
сразу установилась мершая 
тишина Кое-где разговор 
смешок или просто скучаю
щее лицо. Короче, не слу
шали.

Но ребята рассказывали 
совсем не беестрастно, а 
как-то очень тепло, нережн 
вая все то, о чем говорили 
И постепенно зал притих. 
Не знаю, как другим, — 
мне представился вдруг да
лекий Петербург, Сенатская 
площадь, ометаема хлопья
ми снега, и декабристы — 
стойкие, мужественные лю
ди. Так и сидели все, заду
мавшись, удивленные тем, 
что в этой давно знакомой 
теме открылось что-то но
вое, не замеченное рань
ше...

Потом был монтаж. З ву 
чали бессмертные пушкин
ские стихи. И опять было 
прекрасно окунуться ,в мир 
поэзии, лиричный, проник
новенный За окнами совсем

стемнело, а на сцене уже 
стоял седой генерал с !Я- 
желыми эполетами и жен
щина в длинном черном 
платье. Это княгиня Тру
бецкая В глубокой тишине 
звучал ее взволнованный, 
полный решимости, голос. 
Ожила гюэма Н. А. Некра
сова. А на лицах школьни
ков можно было прочесть и 
восхищение мужеством кня
гини Трубецкой, и хорошую 
зависть игре Травиновой и 
Деншикова...

Но вот заиграла музыка. 
Поплыли звуки вальса, т я 
гучие, нежные. А лица мно
гих были еще задумчивы, 
на них был отпечаток чего- 
то очень хорошего, что кос
нулось их в этот вечер.

Музыканты, улыбнув
шись, ударили плясовую И 
по залу понеслись 'пары 
Смеющиеся глаза, разгоря
ченные лица.. И  учительни
ца наша,- Алевтина Пет
ровна Головя. улыбалась 
тёпло и радостно, глядя на 
наше весеЛЬе..-. -

Ира КО РМ И Л И Ц Ы  НА, 
ученица 10 класса «В» 
школы № 17.

ТУРИСТСКИЙ
поход,

который состоялся п  минув
шую субботу, был малочислен* 
нее предыдущего. хотя про
грамма его была интереснее. 
II снова пример молодежи по
давали ветераны. Они на рав
ных соревновались и в спор
тивном ориентировании на мест
ности, и в стрельбе из мало- 
калиберки. Призовые места в 
спортивном ориентировании за 
няли Ф. Гуляев (железорудная 
обогатительная фабрика), Н. 
Чатима (Ц З Л ) и В. Колча 
нов (управление комбината): р  
стрельбе — С. Никаидрон
(спорткомплекс). И. Аникиев 
(управление комбината) и А. 
Савин (Ц ТТ ).

Н. ЧАЩ И Н А. 
реагёнтщица центральных 
заводских лабораторий.

гф УМЕЙТЕ ОТДЫХАТЬ ф

Почему вечером делать нечего?
Многие из нас пользуются 

услугами спорткомплекса, 
участвуют в лыжных, хок
кейных и прочих соревнова
ниях, просто катаются на 
на лыжах. В  городе есть 
два кинозала, пять библио
тек, читальные залы, круж 
ки Д К .

Но с наступлением вече
ра закрываются библиотеки 
и читальные залы, стано
вится темно на лыжне, 
фильм уже успел посмот
реть, а по телевидению не 
идут «Семнадцать мгнове
ний весны». И у тебя ока
зывается совершенно сво
бодными три часа. Как их 
использовать? Не всегда 
хочется сидеть в четырех 
стенах, глядя на экран те
левизора, слушая радио или 
читая книгу.

Куда пойти? Просто по
бродить по улице? Не 
очень-то и тепло. Что же 
придумать? Зачастую все 
заканчивается оправдания
ми: мол, скучно было..

Но кто же виноват в 
этом? Давайте попробуем 
разобраться.

Кто должен организо-" 
вагь досуг молодежи? Да, 
с культмассового сектора 
эту заботу никто не сни
мал Прежде, чем дальше 
развить мысль, приведу та
кой пример.

Перед Новым, 1976 годом, 
секретарь нештатного гор
кома В Л К С М  Петр Шкра- 
ба предложил организовать 
новогодний молодежный 
бал во Дворце культуры. 
Что и говорить, это было

х о р о ш е е  предложение. 
Председателем оргкомитета 
стала заведующая поли
тико-массовым сектором 
Дворца культуры Зинаида 
Яковлевна Комарова.

Собрались на первое за
седание. И  началось броже
ние в рядах. Было непо
нятно, почему в оргкоми
тет вошли такие малоини
циативные комсомольцы? 
И в основном девушки. 
Очевидно, в комсомольских 
организациях отнеслись к 
этому делу, мягко говоря, 
формально. Да и сам 
Шкраба, решив, что глав
ное —  дать идею, взвалил 
все бремя забот на своего 
заместителя Тоню Перелы- 
гину.

И  вот первое заседание 
оргкомитета, который по 
сути дела представлял 
только самих себя. Поэто
му, когда Зинаида Яков
левна спросила о предло
жениях —  в ответ молча
ние. Тогда Комарова пред
ложила свой план. Здесь 
были и комната чудес, и 
устав бала, и очень много 
интересного. Помявшись, 
приняли к исполнению.

А кому же исполнять? 
Оказалось —  некому. Не 
стоит описывать, как Зи 
наида Яковлевна старалась 
еще раз встретиться с на
ми. У  кого-нибудь обяза
тельно было неотложное 
дело. Так оргкомитет вто
рой раз и не собрался.

Стоит ли говорить, что 
бал прошел совсем не так, 
как, предполагалось. Устав

разработа.н не был, комна 
ты чудес и размышлений 
остались только в мечтах, 
«камень на распутье» так 
и не появился в фойе.

Получился обыкновенный 
вечер с буфетом, танцами 
и лотереей. Д аже дежур
ные из комсомольского 
оперотряда не появились, 
хотя их присутствие было 
бы ие лишним.

• А ведь о предстоящем 
бале знали не только сек
ретари комитетов В Л К С М  
и низовых организаций, 
Билеты были распростра 
иены более чем за неделю. 
Однако никто не пришел в 
свой комитет В Л К С М  или 
во Дворец культуры и не 
предложил помощи. Мало 
того, всячески отказыва
лись и от конкретных зада
ний.

Редколлегия молодежной 
страницы решила опубли
ковать эту статью не с 
целью выявления винов
ных в провале новогоднего 
бала. Это, повторяю, толь
ко наглядный пример того, 
как мы еще не умеем от
дыхать. Редколлегия на
деется, что конкретные 
предложения читателей по
могут доказать на деле, 
что молодежь Ковдора мо
жет интересно и с пользой 
проводить свое свободное 
время.

А. К У З Н Е Ц О В , 
инженер-исс л е д о в а -  

тель лаборатории НОТ 
ГО Ка «Ковдорслюда», 
редактор молодежной 
страницы.

0 называется,
В  газете сообщалось 

(номер от 30 января) о тех 
строгих дисциплинарных 
мерах, которым были под
вергнуты работники мили
ции за отправленное не по 
адресу предписание из мед
вытрезвителя.

Действительно, как могли 
сотрудники, находящиеся 
при исполнении, гак опрос
товолоситься? А вот как. В 
тот вечер, 6 ноября, авто
слесарь технологического 
транспорта Кузнецов был

подобран на улице Горня
ков в с о с т о я н и и  силь
ного опьянения. Наутро, 
когда уже появилась на
дежда услышать от юного 
забулдыги что-то членораз
дельное. его попросили на
звать свое ФИ О . «Ж уков 
Борис Николаевич», — от
чеканил Иван Алексеевич 
Кузнецов и адрее указал. 
Не свой — Жукова опять 
же, которого неделю назад 
провожал в армию.

Впоследствии Кузнецова

попросили прокомментиро
вать этот щекотливый мо
мент: «Почему я не назвал 
свою настоящую фамилию, 
я не могу вспомнить».

Придется помочь. Про 
снувшись в вытрезвителе, 
молодой автослесарь сходу 
усек, что сие— не подарок 
для личной биографии 
Дескать Ж укову все рав
но без разницы. Пусть 
себе спокойно служит и 
знает, что в Ковдоре Qcra- 
вм.п верных друзей.

Фокус поначалу удался. 
Особенно в восторге быда

СООБЩАЕМ ПОДРОБНОСТИ ф
мдма Ж укова, когда через 
неделю после проводов сы
на получила повестку из 
вытрезвителя. Интересно бы 
узнать, когда Кузнецов 
встречает ее на улице, ему 
хотя бы стыдно?

М. К У ЗЬ М И Н , 
старший лейтенант 
милиции.

ё й й £ ?Г
26 марта г /  
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Первая награда.

3  д  о р  о
Фото А. Жукова.

н о /
«Мы писали, мы писали, наши пальчики устали», — 

дружно скандируют первоклассники.
Да. не мешало бы и отдохнуть после такого трудово

го напряжения — третья четверть самая длинная в 
учебном- году.

Зима — хорошо, а весна — лучше!
Улыбается мартовское солнце, звенит капель, о чем- 

то совещаются озабоченные воробьи.
У девочек свои заботы.
У мальчиков — свои.
Они прикидывают, где бы достать червей, коловорот.
Коньки и лыжи тоже проверены.
Здорово!

Владимир Т К А Ч У К .
пос. Риколатва.

ТВОЙ ПОРТФЕЛЬ
В апреле книжный мага

зин приступит к продаже 
учебников на 1976— 1977 
учебный год. Лимиты на 
переиздаваемые учебники 
определены в соответствии 
с установленными на них 
типажами, с учетом макси
мального использования 
учебников , прошлых лет, 
имеющихся в школьных 
библиотеках.

На полные, контингенты 
учащихся выделены учеб
ники для 1-го класса, «При
родоведение» (3 класс). 
«Рассказы по истории 
СССР» (4 класс). «Мате
матика» (5 класс), « Р у с 
с к и й  язык» (7 класс), «Ис
тория СССР» (9 класс),- 
«Русская советская литера
тура» и «Геометрия» (10 
класс).

«Алгебра и начало анали
за» (10 класс). «Хрестома
тия по русской литерату
ре» (8 класс), «Хрестома
тия по лнтепатуре наполов 
СССР» и «Хрестоматия по 
о б ш е с т я о в е  дению» (10 
класс). «Сбооник произве
дений В. И. Ленина» — бу
дут направлены только для 
обеспечения школьных биб
лиотек.

В распределении учебни
ков должны принимать уча
стие классные т'кояолители.

Р. П И РО ГО ВА , 
директор книжного ма
газина.

Более  100 ты сяч  книг
Без овладения культу

рой чтения невозможно 
ориентироваться в потоке 
информации, использовать 
книгу как источник знании.

В библиотеке можно не 
только получить известную 
книгу, но и узнать о том, 
какие еще книги имеются, 
что лучше прочесть по то
му или иному вопросу. Для 
этого нужно обратиться к 
рекомендательным пособи
ям-картотекам, каталогам, 
библиографическим указате
лям А в Ковдоре есть ку
да обращаться.

Эго прежде всего науч
но-техническая библиотека 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината. В ее 
фонде 20.690 экземпляров 
книг, 3.233 экземпляра 
прейскурантов, ,1.360 экзем
пляров ГОСТов. В составе 
фонда литература по эконо
мике, горному делу, элек
тротехнике, промышленно
му транспорту, строитель
ству. Находится библиоте
ка на пятом этаже управ
ления Ковдорского ГОКа. 
Часы работы: с 8 час.
30 мин. до 18 часов.

Фонд профсоюзной биб
лиотеки при Д К  42.045 эк
земпляров: художественная 
литература, общественно- 
политическая, естественно
научная, техническая. Биб
лиотека открыта с 12 до4 20 
часов. В  субботу и воскре

сенье — с-12 до .18. Выход
ной день — понедельник.

В городской массовой 
библиотеке №  I — 17.000 
экземпляров книг: художе
ственная литература, обще
ственно-политическая, есте
ственно-научная, техниче
ская. Адрес ее: 'улица Гор
няков, 8. Часы работы: с 13 
до 20. В субботу I! воскре
сенье — с 12 до 18, выход
ной — пятница.

Недавно на Слюдяной, 7 
в квартире №  120 открыта 
вторая городская массовая 
библиотека, в ее фонде 7 
Тысяч книг. Часы работы с 
13 до 20. В субботу и вос
кресенье— с -12 до 18. В ы 
ходной — пятница.

И наконец — детская го
родская библиотека, выбор 
там немалый: 20 тысяч
книг. Адрес: Микрорайон,
11. Часы работы: с 10 до
18. В воскресенье —  с 10 
до 16. Выходной — пятни
ца.

В научно - технической 
библиотеке, в профсоюзной 
при Д К, в городской №  1 и 
в детской имеются .читаль
ные залы, что очень удобно 
для работы. Особенно, если 
необходимо одновременно 
заглядывать в большое ко
личество книг.

Н. М И Т Ю КО ВА . 
заведующая городской 
библиотекой №  1.

ХОЧУ ВИДЕТЬ 
ШЕНУ КРАСИВОЙ

Каждое утро, когда пер 
вые лучи солнца озаряли 
сонную землю, на сверкаю
щей золотом колеснице ца 
рипа Нефертити подъезжа 
ла к храму и специально 
обученные рабыни натирали 
ароматическими травами ее 
тело, укладывали волосы и 
т. д...

Да, древние, особенно 
царицы, знали толк в пар
фюмерии. Много различных 
рецептов кремов дошли и до 
нашего времени.

Красивым надо родиться, 
тогда тебе не нужны ника
кие мази и благовония — 
говорят огыАшисты. Я с ни
ми не согласен.

Был в Ковдоре совсем 
недавно свой врачебно-кос- 
метический кабинет. Был 
свой прекрасный специа
лист В, Стоянова, имеющий 
богатый опыт работы в уч
реждениях такого рода. 
В. Стоянова получала но
вые рецепты, приобретала 
необходимые компоненты 
для приготовления тех или 
иных , кремов. Было закуп
лено и оборудования на 
500 рублей для косметиче
ского кабинета.

И вот, как гром среди яс
ного неба — кабинет за
крыт. Причина... отсутствие 
уборщицы. А ведь космети
ческий кабинет находится в 
одном помещении с парик
махерской, по ул. Слюдя
ной, 3. К тому же площадь 
кабинета всего лишь 18 
квадратных метров.

Думаете^ что у этого уч
реждения есть хозяин, и он 
наведет порядок.

э. оксин,
мастер ремонтно-строи
тельной группы Ков-
дорской ТЭЦ.* * «

К  услугам косметическо
го кабинета прибегали не 
только женщины, но и муж- 
чины. И пока было тепло в 
помещении, кабинет посе
щало много людей.

А сейчас дорогостоящее 
уникальное оборудование и 
самое главное —  очень мно
гим нужное — лежит п под
вале профилактория. Мо
жет быть, стоит подумать 
об открытии косметическо
го кабинета при профилак
тории?

Ю. Ш А БА Н О В.

По Щ у к а е з с к о м у
ФельетонЛюбителю ухи у костра 

никак не объяснишь, что 
можно купить рыбу в ма
газине и обойтись без лиш
них хлопот и далеких вы
ездов. Нет, зов подледного 
лова тащит его за триде
вять земель, было бы на 
чем ехать.

Обычно вопрос с тран
спортом решается гак: со
ставляется заявка, сдается 
диспетчеру, тот направляет 
ее в автобусный парк. В на
значенное время выходи из 
дома с рюкзаком за плеча
ми и вперед!

В  сквозной смене №  3 
обогатительного комплекса 
пятницу ожидали с особым 
нетерпением. Двадцать за
ядлых рыбаков решили свой 
выходной провести на озе
ре. В  четверг утром мастер 
смены участка обогащения 
А. И. Кутаренко уже зво
нил начальнику автопарка 
А. М. Щ укаеву на предмет 
времени отправления авто
буса. В ответ трубка про
хрипела странную и длин-

«ФАКЕЛ»
В «ИСКРЕ»

До открытия популярных 
футбольных соревнований 
школьников на приз клуба 
«Кожаный мяч» осталось 
два месяца. Еще в феврале 
приступили к регулярным 
тренировкам юные футбо
листы из восемнадцатой 
школы — команды «Факел» 
и «Полярные зори», кото
рые будут представлять 
наш город в средней и стар
шей возрастных группах.

Коллектив физкультуры 
треста «Ковдорстрой» пре
доставил в распоряжение 
мальчишек спортивный зал 
клуба «Искра», выделил не
обходимый спортивный ин
вентарь. Занятия проходят 
три раза в неделю.

Хорошей пробой сил, 
своеобразным футбольным 
экзаменом станут для маль
чишек областные соревно
вания по мини-футболу в 
конце апреля. Обе команды 
постараются, составить серь
езную конкуренцию своим 
сверстникам из . других го
родов.

А. Л У К Ь Я Н О В , 
б е т о н щ и к  «Пром- 
строя-2».

ную с п е ц и ф и к а ц и ю :
— Лампочек ' от 100 до 

500 ватт — по коробке! Да 
лампочек двенадцати и три- 
дпатишегтивольтных. И пре
образователь. А еще дрос
селя.

«Куда это он удочку за
кидывает?» — подумал ры
бак и вежливо поинтересо
вался:

— А это что за перечень?
— Мы вам — автобус, вы 

нам — лампочки.
«Где бы это по Щукаев- 

скому велению лампочек 
достать?», — подумал огор
ченный мастер и пошел к 
начальнику участка А. Г1. 
Химченко. Начальник вы
звал электриков, обрисовал 
ситуацию.

— Проверить, где что за
валялось, послать гонцов в 
магазины, перерыть дома 
кладовки и сараи!

Через некоторое время 
электрики рапортовали:

— От ста до пятисот на-

веленью
брали полную коробку, 
имеются и двенадцативольт
ные.

— Есть лампочки! — по
звонил обрадованный мас
тер смены начальнику авто
парка.

На другом конце прово
да долго не клевало. Нако
нец, трубка отозвалась:

— .Мало.
И после паузы:
— Что-то вы долго соби

раетесь. Если к шестнадца
ти часам нужного количе
ства лампочек не будет, пе
няйте на себя.

— Но почему же? —- 
взмолились рыбаки.

— А потому. ЧТО у R3C 
выходной в пятницу. Вот 
рыбачили бы в воскресенье

Ужинали в выходной день 
рыбаки экзотической арген- 
тиной с магазинного при
лавка.

А ночью им снилась уди
вительная рыба - автобус, 
которая клюет почему-то 
только на лампочки.

Е. Т РУ БИ Н .

АПЛОДИСМЕНТЫ 
У ТЕЛЕВИЗОРА

С удовольствием смотре
ли мы выступление участ
ников художественной са
модеятельности Ковдорско
го Дворца культуры, кото
рое транслировалось по те
левидению в позапрошлую Ц площади 
субботу.

Сидя у телевизора, мы 
волновались и переживали 
за каждый номер програм
мы, за каждого участника, 
мысленно ставя себя на 
их место. Еще бы! Ведь 
они представляли наш го
род. И они не подвели, 
молодцы! Так, и еще луч
ше, нужно выступить на за
ключительном смотре в 
Мурманске, который состо
ится в мае.

У  нас на фабрике пока 
перерыв у хорового коллек
тива, но все участники на
деются, что в апреле фаб
ричный хор снова' начнет 
свои занятия.

В. Ц И П Л ЕН К О В А , В.
ГО Л И КО ВА , участни
цы хора железорудной 
обогатительной фабри
ки.

ОХ УЖ ЭТА 
ТЕХНИКА

В редакцию поступили 
письма с жалобами на пло
хое обслуживание и нека
чественный ремонт, произ
водимый мастерскими «Рем* 
быттехИики». В. Б. Дмит
риева пишет, что в ремон
те швейной машины и 
стиральной машины ей от
казали, ссылаясь на отсут
ствие запасных частей,
А. Ф. Родыгина жалуется 
на волокиту в связи с ре
монтом часов.

Редакции отвечает дирек
тор Апатитского филиала 
«Рембыттехники» Н. Н. Ва
сильев:

— Ремонт швейной ма
шины не был произведен 
ввиду отсутствия запас
ных частей, так как маши
на этого типа снята с про
изводства. Стиральная ма
шина «Ока» будет отре
монтирована.

Деньги за невыполнен
ный ремонт часов возвра
щены Родыгиной. Часы 
«Слава» после повторного 
ремонта возвращены заказ
чику, работают нормально. 
Часовщику Е. Пироженко 
объявлено взыскание.

ВРЕМЕННО —  
МОСТИК

Жительница дома №  4 
по площади Ленина А. Они- 
киенко написала в редан»? 
цию, что во дворе после ре
монта водопровода оста
лась не зарытая траншея. - 
А жильцы дома №  3 по 
улице Победы жаловались 
на отсутствие воды в бли
жайшей колонке.

Редакции отвечает на
чальник энергоцеха Ковдор
ского ГО Ка В. И. Кирил
лов:

Во дворе дома №  4 па 
Ленина ведутся 

противоаварийные работы, 
которые будут закончены в 
апреле 1976 года. Для под
ходов к сараям Сделан пе
шеходный мостик.

Колонка была замороже
на по вине жителей: унесен 
обогреватель. В настоящее 
время все колонки города 
действуют.

ОТРЕМОНТИРОВАЛИ
В  редакцию поступила 

жалоба от жительницы до
ма 27 по ул. Кирова на 
то, что Ж К О  никак не от
ремонтирует печь.

На запрос редакции отве
чает домоуправ Н. Ф. Пан
кратова:

— Печь в квартире №  13 
в доме по Кирова, 27 от
ремонтирована.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

26— 27 марта — «Весен
нее равноденствие» (14, 
18-15, 20, 22).

26—27 марта — «Бессло
весные друзья» (26-го: 12, 
16; 27-го: 16).

28 марта — «Виннету — 
сын Инчу-Чуна», в двух се
риях (12, 15, 18-15, 21).

29— 30 марта — «Фи- 
нист — ясный сокол» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22),

31 марта — «Черный биз
нес» (12, 14, 18-15, 20, 22).

♦
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
26 марта — Встреча лю

бителей театрального ис
кусства (20).

27 марта — Клуб «Пио
нер». Литературный аук
цион (12-30). Танцеваль
ный вечер (20).

28 марта —  Кукольный 
спектакль драмкружка Д о
ма пионеров (12-30). 
Встреча с поэтом Л. И. 
Ошаниным Большой зал 
(18). Танцевальный вечер 
(20).

29 марта — Клуб «Стар
шеклассник». «Час поэзии».

Большой зал (19).
31 марта — Премьера

хореографической миниатю
ры балетной студии «М у
ха-Цокотуха» (18-30).

КИ Н О
27 марта — «Любовь

земная» (16, 18).
28 марта —  «Любовь

земная» (14, 16).
30 марта — «Сотрудник 

«ЧК» (12-30); «Дикие цве
ты» (19, 21).

1 ‘апреля —  «Главный
день» (17, 19, 21),

*
СЯДЕШЬ 

ЗА БАРАНКУ?
В  цехе технологического 

транспорта Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината открыты , курсы По 
подготовке водителей авто
мобиля БелАЗ. _

Заявления подавать на 
цмя начальника цеха.

♦
АВТОЛЮБИТЕЛИ!

24 мая — в поселке Рико
латва, 5, 7, 12, 25 и 26 мая 
— в Ковдоре.

Инспекция ГАИ.
♦

— ПЕРЕПЕЧАТАТЬ?
— ПОЖАЛУЙСТА!
При нотариальной конто

ре работает машинистка, 
которая может снять копии 
с документов, отпечатать 
доверенность или заявле
ние, а также выполнить 
другие заказы граждан и 
организаций.

Печатные работы оплачи
ваются по прейскуранту.

♦
ПОЗОВИТЕ, ПРИДУТ 

НА ДОМ
приемщики из банно-пра
чечного комбината. Для 
этого нужно по телефону 
или лично дать заказ и 
согласовать удобное для 
обеих сторон время. Кро 
ме того, клиент собствен
норучно заполняет бланк

Редактор Я. М А Х Л И Н . 
— — ■ ■  — " — *—

дый килограмм белья. В 
эту стоимость входит и до
ставка белья после стирки.

Справки по телефону 
4-42.

Администрация ВП К . 
+

НИКОГДА 
НЕ ПОЗДНО

восполнить пробел и про
честь книги русских клас
сиков, которые по каким- 
либо причинам выпали в 
свое время из поля зр е 
ния. В этом вам поможет 
выставка литературы, кото
рую организует завтра, в 
субботу 27 марта, библио
тека Дворца культуры. Вы 
ставка будет открыта с 13 
до 20 часов.

Этот номер газеты в типо
графии «Кандалакшский ком
мунист» набирали линотипист- 
ки М. П. КО Н О ВА ЛО ВА . Н. П. 
В А PH И НА, верстала Н. А. ЧА- 
РЫКО.ВА, клише нарезал Л. Д. 
НАБАТО В, печатал В. П. УШ А 
КОВ

Технический осмотр авто- заказа, а для бель

♦ ПРЕТЕНЗИЯ » = = = = +  СПОРТ + .
Адрес редакции: 184140; Ковдор, ул. Ленина, 8. Тел.

я нуж 
но приготовить специаль
ный меш очек (50x60) и, как 
водится, снабдить каждую 
вещь меткой.

Экономия времени обой
дется всего в 13 коп. до
полнительной платы за каж-

ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ © ДАЕМ СПРАВКУ ©
157 и 132 Тип. «Кандалакшский коммунист»

мобилен, принадлежащих 
частным лицам, будет про
ходить в этом году по мес
ту жительства владельцев. 
13 мая — в Куропте, 20 мая 
— поселке Слюда, 21—22 
мая — в поселке Енский,

Коллектив редакции с при
скорбием извещает о кончи
не первого редактора «Руд
ного Ковдора». возглавляв
шего газету в 19G2--I966 го« 
дах,

БУН ТО ВА  
Алексея Ивановича,

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Зак. 2615
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Р е ш е н и я с ъ е з д а  КПСС'
ф  11 АПРЕЛЯ — ДЕНЬ ВЫБОРОВ 
НАРОДНЫХ СУДЕЙ +

В ж и з н ь I

С заслуженной 
наградой !

В печати опубликован Указ Президиума 
Верховного Совета СССР о награждении ор
денами и медалями СССР рабочих, инженер
но-технических работников и служащих пред
приятий и организаций Министерства черной 
металлургии СССР — за достигнутые успехи 
в выполнении заданий девятого пятилетне-о 
планами принятых социалистических обяза
тельств по выпуску и улучшению качества 
продукции, повышению эффективности произ
водства. Среди награжденных орденами и ме
далями — большая группа работников Ков- 
дорского горно-обогатительного комбината:

ОРДЕНОМ

ТРУДОВОГО

КРАСНОГО

ЗНАМЕНИ

Вертебный Александр Игнатьевич — машинист бу
рового станка СБШ-250МН рудника «Железный».

ОРДЕНОМ

«ЗНАК

ПОЧЕТА»

Абрамов Вячеслав Михайлович —  начальник буро
вого учнс!ка рудника «Железный»;

Железно» Владимир Васильевич — водитель авто
мобиля БелАЗ-540 цеха технологического транспорта;

Мудрецова Валентина Алексеевна — токарь ре
монтно-механического цеха;

Ширшова Серафима Федоровна — машинист сепа
ратором железорудной обогатительной фабрики;

Ярошев Владимир Павлович — мастер Ковдорского 
ремонтно-строительного участка треста «Центрметал- 
лургремоит».

ОРДЕНОМ ТРУДОВОЙ СЛАВЫ 
III СТЕПЕНИ

Дмитриева Лидия Васильевна —  рабочая столовой 
Ns 1 отдела рабочего снабжения;

Казенной Анатолий Дмитриевич — бригадир слеса
рей по ремонту оборудования обогатительного ком
плекса;

Кашин Анатолий Васильевич — водитель автомоби
ля БелАЗ-548 цеха технологического транспорта;

Коробов Николай Николаевич —  машинист авто
крана цеха подготовки 'производства;

Пегроченков Анатолий Григорьевич —  старший ма
шинист экскаватора ЭКГ-8И рудника «Железный».

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ»
Гудей Николай Гаврилович — , бригадир водителей 

цеха технологического транспорта;
Маклакова Нина Михайловна — повар столовой 

№  2 отдела рабочего снабжения;
Мишуринскаи Антонина Александровна — маши

нист мостового крана участка обогащения железоруд
ной обогатительной, фабрики. ,

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ»
Васильев Виктор Федорович — главный механик

обогатительного комплекса;
Кучма Илюска Степановна — бригадир штукату

ров маляров Ковдорского ремонтно-строительного уча
стка треста «Пентрме'яллургремоит»;

Машигина Марин Алексеевна — электромонтер- 
электрообмотчик э.чекгроиехя;

Павловская Нина А пексеевна — старший продавец 
магазина As 1 отдела рабочего снабжения.

ВЗЯТ ПЕРВЫЙ РУБЕЖ
Коллектив А БО Ф  выпол

нил план марта. Произведе
но 27 тысяч тонн апатито
вого концентрата с содер
жанием пятиокиси фосфо
ра, соответствующим стан
дарту.

* * *
29 марта коллектив Ков

дорского горно-обогатитель
ного комбината выполнил 
квартальный план по от
грузке и реализации желез
ного концентрата.

* *  *

25 марта коллектив гор
но-обогатительного комби
ната «КовДорслюда» вы
полнил квартальный план 
по выпуску и реализации 
товарной продукции, а так
же по выпуску промсырца 
слюды.

Подведены итоги социали
стического соревнования за 
11 полугодие 1975 года 
между коллективами Ков
дорского и Оленегорского 
горно-обогатительных ком
бинатов. Победителями 
признаны олейегорцы. Им 
вруче* переходящий яп'-.з.

Представители двух кол
лективов заключили новый 
договор на 1976 год.

* * *
Удачно стартовав в на

чале 1976 гоДа, экипаж бу
рового станка СБШ-250 
№  8 (старший машинист 
С. С. Тихомиров) не усту
пал лидерства в течение 
всего Квартала. За три ме
сяца он набурил 12.861 
погонных Метров скважин.

Р а с т е т  ч и с л о  
и з б и р а  те л е й

Агитаторы и члены участковых избирательных пунк
тов N° 27, 28, 29 проверяют списки избирателей, вы
являют выбывших граждан. Участковые комиссии забо
тятся об оборудовании избирательных участков.

На наших участках впервые будут голосовать 11 ап
реля 29 молодых избирателей. Особенно этот день за
помнится Анатолию Маркину и Любови Синицыной, у 
них первое участие в выборах совпадает с днем совер
шеннолетия.

Придут на избирательные участки и наши долгожи
тели, 18 ветеранов в возрасте 80 лет. А Прасковье И ва
новне Александровой, проживающей в Микрорайоне, 
дом L  кв. 50, исполнилось уже 92 года. Прасковья 
Ивановна воспитала шестерых детей, два' ее сына по
гибли на фронтах Великой Отечественной войны. У нее 
шестеро внуков.

Город растет, а количество избирательных пунктов 
остается прежним. По 'сравнению с прошлым' годом 
на наших участках избирателей стало больше н а '2.000 
человек. К следующим выборам надо просить исполком 
Ковдорского горсовета депутатов трудящихся увеличить 
число пунктов и участковых комиссий, потому что труд
но будет справиться со все возрастающим объемом ра
боты.

Участковые комиссии напоминают избирателям, кото
рые не успели провериться в списках, что им надле
жит сделать это в ближайшее время.

Н. К О РО Л ЕВ А , 
председатель участковой комиссии №  27.

17 апреля —
ВСЕСОЮЗНЫЙ
КОММУНИСТИ
ЧЕСКИЙ
СУББОТНИК

Штаб по проведению Л е 
нинского субботника в Ков- 
дорском леспромхозе со
ставил программу действий. 
В субботу, 17 апреля, на 
своих рабочих местах бу
дут трудиться комплексные 
лесозаготовительные брига
ды. А те, у кого шести
дневная рабочая неделя,— 
в воскресенье. Бригады бу
дут усилены инженерно- 
техническими работниками, 
которые станут в этот день 
сучкорубами, раскряжевщи
ками, будут участвовать 
в сортировке древесины, 
уборке отходов. Часть ра
ботников управления зай
мется благоустройством по
селка Куропта.

И. Г У Р Е Е В ,  
старший инженер по 
труду Ковдорского 
леспромхоза.

* * *
На состоявшемся 22 мар

та комсомольском собра
нии рудника «Чалмозеро» 
принято решение всем до 
одного выйти на Всесоюз
ный субботник 17 апреля и 
добиться, чтобы «красная 
суббота» стала днем наи- 
высшсй производительности 
труда. Каждый комсомо
лец, на каком бы участке 
производства он не тру
дился, обязался выпол
нить норму выработки не 
ниже 105 процентов.

В. Б А Б ЕН К О , 
заместитель секретаря 
комитета комсомола 
ГО Ка «Ковдорслюда».

*  * *
Бригада арматурщиков 

В. И. Баргина комбината 
производственных пред
приятий треста «Ковдор- 
строй» обязалась в день 
Ленинского субботника ра 
ботать всю смену на >-’юз 
номленныХ материалах.

СТУПЕНИ РОСТА
Анатолий Григорьевич 

Петроченков —  перво
строитель Ковдора. Свой 
трудовой путь начинал 
плотником, прибыв сюда 
после окончания Мончегор
ского училища двадцать 
три года назад.

А теперь он —  горняк, 
машинист восьмикубового 
экскаватора, специалист 
высокого класса. Первый 
шаг в механизаторы Аиа 
толий Григорьевич сделал 
в 1961 году —  попросил
ся в помощники машинис
та строительного экскава
тора. А какой же помощ
ник не стремится самостоя
тельно управлять маши
ной?! Его направляют на 
курсы, и с 1964 года А. Г.

ШТАБ

ЕЖЕДНЕВНОГО

ПОДВЕДЕНИЯ

Петроченков работает ма
шинистом. А какой же ува
жающий себя механизатор 
не мечтает о карьерном 
экскаваторе? Строитель
ный в сравнении с ним — 
карлик. И с 1966 года Ана
толий Григорьевич —  по
мощник на четырехкубовой 
машийе. Затем, три года 
спустя, —  машинист. Труд 
не из легких. Из года в 
год оттачивалось мастерст
во Петроченкова.

Пришли на рудник вось
микубовые машины, и он 
одним из первых осваивает 
новую технику. Сейчас воз
главляет экипаж ЭКГ-8И 
№  3, который способен 
решать производственные 
задачи любой сложности.

Эти вехи признанного 
мастера отмечены благо
дарностями, Почетными 
грамотами. Для отметки о 
них в трудовой книжке 
А. Г. Петроченкова вклеен 
вкладыш. А на днях в нем 
появилась последняя за
пись: «удостоен правитель
ственной награды ■— орде
на Трудовой Славы 111 сте
пени».

В. САЗОНО В, 
заместитель начальни
ка экскаваторного 
участка.

* » •
На снимке: старший ма

шинист экскаватора рудни
ка «Железный» А. Г. Пег
роченков.

Фото А. Азаренко.

итогов социалистического соревнования между основ
ными цехами Ковдорского ГОКа сообщает: первое мес
то за 25, 26, 27, 28 и 30 марта присуждено коллективу 
рудника «Железный», за 29 — коллективу обогатитель
ного комплекса, 31 марта — снова горнякам, которые 
в результате выполнили программу марта по всем по
казателям.
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Г ЛА В НЫЙ п р а з д н и к
И разведка доложила точно

Первыми в наши места пришли геологи. И до тех нор, пока в Ковдоре будут известны, времени   в об-
горно-добывающие предприятия, эта профессия так и останется, если не самой рез j aKi’ до недавних пор 
важной, то все же заглавной. Может, поэтому из всех профессиональных празд- считалось что основное ус- 
ников, ̂ которые отмечают ковдоряне — День металлурга, День шахтера. День учи- довие выпуска апатитового 
телй. День медицинскою работника, День машиностроителя и так далее — День концентрата — выдержп- 
геолога в той или иной степени праздник каждого. Они, теологи, шли впереди всех вать содержание апатита в
и продолжают идти, открывая перед городом все новые перспективы.

За круглым столом редакции — главный геолог Ковдорской геологоразведоч
ной партии Борис Иванович Сулимов и главный геолог рудника «Железный» В. А. 
Мороз.

Подтверждаются ли нам пришлось ревизовав ников; руда должна посту-
результаты изысканий ков- ее мотивы. Наш вывод: 
дорских геологоразведчи- чтобы обеспечить самооку 
*ов? паемость разработки зале- ществот ежедневно видишь

В. А. Мороз. —  Отчет, тающего иод городом бед- результаты своего труда. У 
общая графика сделаны на кого оруденения, потребова- поисковика этот 
высоком уровне. .Мы посто- лось бы поднять цены на 
янно пользуемся их дан- железный концентрат в
ными, внося соответствую- 2— 3 раза. Какие-либо ________
щие коррективы. Сетка предпосылки для этого в сов в Государственной ко 
разведочных скважин 50x50 обозримом будущем в Се- 
метров. Естественно, воз- веро-Западном экономиче-

исходном сырье для АБО Ф . 
Вдруг обогатители ставят 
условие —  присутствие в' 
концентрате oijiicii магния 
нежелательно. Если невоз
можно избавиться от него

»а^ . . 1 ? Фи РЫВН0 “ 3 СМеНЫ вообще, то сократить его у. этом и преиму- до минимума. Участковый
геолог обязан регулировать 
подачу сырья на фабрику. 

— Р а с с к а ж и т е ,  хоть
  _ . _ вкратце, генезис месторож-
, Z u r  y C l \ ~  •П И Ш Ь  П0СЛе дения Ковдорского массива.

миг мо- 
несколькожет наступить

!уСТЯ —
защиты разведанных заиа- Б. И. Сулимов. Ков-

дор располагается в центре 
по запасам. Если в Древнего вулканического

можны незначительные рас- ском районе отсутствуют, 
хождения. — Кто разведывал Ков-

— Нужно ли и в даль- цорское железорудное мес- 
нейшем присутствие в Ков- торождение?
доре геологоразведочной Б. И. Сулимов. 
партии? открыты в 1933 году хоро-

Б, И. Сулимов. —  Я по- шо известным исследова- 
старил бы вопрос иначе: телем нашего края К. М.
необходимо ли и дальше Кошицем. Начало разведки 
продолжать геологические приходится на 1939— 
работы в, Ковдоре? Ковдор 1941 гг., а первые его ав- 
раеематривается как один торы —  Д. В. Шифрин, 
из наиболее перспективных В. И. Намоюшко. В послс- 
горнорудных центров Севе- военный период оценкой 
рогЗападного экономическо- занимались В. И. Намоюш- 
го .района и с точки зрения ко. А. С. Михеичев и Н. А. 
эффективной хозяйственной Болотовская. С 1963 года 
политики геологоразведоч- геологоразведочные работы 
ные работы следует развн- были продолжены ныне 
ва;гь в первую очередь существующей Ковдорской 
именно возле таких цент- ГРП .
ров. В. А. Мороз. — От себя

— Ну, а пока рудник добавлю, что большой 
без ГРГ1 может обойтись? вклад в развитие рудной

В. А. Мороз. — Вокруг базы нашего комбината 
эксплуатируемого^.место- внес главный геолог Г Р П  
рождения железной руды Борис Иванович Сулимов. 
имеются неразведанные зо- — Как вы оцениваете го
ны, которые в недалеком с т о я н и е  геологической 
будущем могут быть во- службы рудника? 
влечены в отработку. Взять Б. И. Сулимов. — Это 
хотя, бы, щтаффелитовые состояние удовлетворитель- 
руды. Предполагается по- ное. Однако без дальней- 
строить еще одну апатито- шего улучшения все удов- 
вуго фабрику, сырьем для летворительное сегодня ста- 
когорой будут маложеле- новится завтра безнадежно 
зибвде руды (их отправля- отсталым. Комбинату необ- 
е.ч_'пока в отвал). ходимо и дальше заботить-

Участвовали ли геологи ся об укреплении этой 
в рыбрре площадки под за- службы, 
стройку города и верно ли, — Вы работали в ГРП . 
чтр Ковдор расположенная Есть ли разница в работе 
мгстопоЖдением? геолога - эксплуатапионни-

Б. И. Сулимов. — Реше- ка и поисковика? 
ние о строительстве прими- В. А. Мороз. — Безуслов- 
малось в 50-х годах, при но, есть. У  добытчиков все 
этом учитывалась ориентн- подчинено единому техно- 
ровочная перспективная логическому ритму, отсюда 
геолого - экономическая и ежедневная налряжен- 
оценка площадки. Позднее мость труда эксплуатациоп-

первом случае допущенную 
ошибку можно исправить 
немедля, то ошибка изыска
теля обходится государст
ву дорого. Короче, геолог 

Руды не имеет права ошибаться.
— А по ходу работы что- 

нибудь неожиданно «всплы
вает»?

жерла, заполненного рас
плавленной породой 400
миллионов лет назад. Гене
зис известных месторожде
ний связан с развитием 
этого субвулкана, посте
пенным остыванием рас
плавленных масс, после
дующим изменением, рас-.»  .  .  M J  1 \Л ЦГИ »1 n J l V J C n c n n C M i

В. А. /Мороз. *— Лишь положением и разрушением
после тщательного анализа 
косвенных данных гипотеза 
поисковиков вырастает в 
теорию и подтверждается 
разведкой. Д ля этого , тре
буется время. У гес&ога- 
эксплуа гациопника данные

затвердевших горных по
род.

— В том, что обогати
тельный комплекс работает 
ритмично есть заслуга гео
логической службы рудни
ка?

■■"■И

■

Этот снимок уже история: ему более десяти лет. Бу 
ровая вышка геологоразведчиков на бывшей «Железо
рудной» горе.

Фото /V). Афанасьева.

В. А. Мороз. — Мы вы-
нуждены шихтовать сырье 
по пяти компонентам — со
держанию железа в руде 
и в магнетите, по апатиту, 
бадделеиту и карбонати-ту. 
Если учесть, что в предо
хранительном нелике сосре
доточено до 95 процентов 
апатито-магнетитовых руд. 
то геологической службе в 
настоящее иремя труднова
то.

— Кого можно отмстить 
с лучшей стороны среди гео
логов, работающих в на
стоящее время в Г Р П ?

Б. И. Сулимов. — Высо
кой опенки заслуживает 
работа очень многих Среди 
них и геологи, и буровики, 
и горнопроходчнки. Если 
же попытаться выделить 
лучших из лучших, я бы 
прежде всего отметил на
ших испытанных ветепяпов 
—• К. р. Мартынову, В. И. 
Андпеёву, С. Н. Артеменко, 
И. П. Пронина.

В. А. Мороз. — 11 у нас 
работают опытные, добро
совестные, преданные делу 
люди. Такие, как опробши- 
ца П. С. Хренова, коллек
тор Н. В. Кузьмичева, гео
лог Л . Г. Егорова, участ
ковый геолог Л . Т. Амахин 
и другие.

— Задачи на 10-ю пяти
летку и перспективы до 
2.000 года?

Б. И. Сулимов. —  К  1977 
году нам предстоит форси 
ровать разведку апатито- 
штаффелитовых руд. Затем 
в течение 8— 10 лет основ
ные усилия будут скон
центрированы на оценке 
крупных залежей карбона- 
титов. Исследования этого 
сырья позволят нам, по-ви 
димому, направить в новое 
русло развитие глинозем
ной промышленности па ба
зе хибинских нефелинов 
Технология переработки по
следних основана на сбёка- 
пип с известняком в соотно 
шепни примерно 1:2,5. О т
сутствие известняков на
Кольском полуострове и
Карелии вынуждает уже
сейчас транспортировать
нефелин в Пикалево, а на
чиная с I I  -й пятилетки — 
в Центр и Поволжье. Если 
же нам удастся предложить 
взамен известковую состав 
ляюшую ковдореких карбо- 
натитов, глиноземная от
расль сможет развиваться 
более эффективным путем, 
то есть непосредственно 
вблизи источников сырья.

Ну, а в дальнейшие гео
логоразведочные работы бу
дут обусловлены заявками 
горных предприятий.

ГЕОГРАФИЯ
ПОСТАВОК

Продукция Ковдора об
ширна. Основной потреби
тель железного концентра
та —  Череповецкий метал
лургический завод. Апати
товый концентрат отправля
ется на 20 суперфосфатных 
заводов Российской Ф еде
рации, Украины, Белорус
сии, Казахстана; флогопит— 
на 10 предприятий (круп
нейшие из них —  Киреев
ская, Филинская и* Белго
родская слюдяные фабри
ки). Вермикулит поставля
ется на Ленинградскую 
слюдяную фабрику, Сала- 
ватский железобетонный 
завод, Каменск— Уральский 
завод железобетонных из
делий и конструкций, идет 
на экспорт. Кварцполево 
шпатовое сырье поставля
ется 18-ти предприятиям.

ОТ НЕБЛОГОРЫ ДО ОТРАДНОГО

г ^ \  р  у л п г л п
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Геологи открыли Ковдор 
трижды; когда обнаружили 
запасы железной руды, вер
микулита и флогопита, и... 
когда предложили ком
плексно перерабатывать же
лезорудную залежь.

Этот массив исследовали 
очень тщательно, так что 
надежда открыть второй 
Ковдор вряд ли осущест
вима. Хотя, если говорить 
откровенно, каждому поис
ковику хочется его от
крыть. Белых пятен в этом 
районе почти не осталось.

Нас, геологов Риколат- 
винской ГРП , упрекают в 
имеющем место несоответ
ствии подсчетов запасов 
слюдяных жил с реальным 
положением при их разра
ботке Надо признать, что 
эти упреки справедливы.

Д рло вовсе не г. халатности 
или недостатке опыта и зна
ний у гео лог оря (келчпкоп. 
Месторождение слюды — это 
набор жил с очень сложными 
контурами с крайне неравно
мерным распредг* прцием содер
жания слюды в каждой жиле. 
Нет пока меткой надежной ме

тодики поиска и оценки слюдо
носных жил. Потому и ведем 
их разведку по низшей катего
рии достоверности.

О наших планах на бли
жайшее будущее. Исследу
ем и ревизуем ранее эк
сплуатируемое месторожде
ние —  Рубиновое, Панв- 
Ойва, Сильтойва, а также 
мало исследованные пло
щади, определяем их пер
спективы.

Подготавливается проект 
поиска слюдоносных руд в 
перспективных районах. 
Есть целый ряд геологиче
ских критериев, которые по
зволяют определить, какие 
из площадей более перспек
тивные по наличию в дан
ном районе продуктивных 
пород, в которых могут 
быть образованы слюдяные 
жилы. Принимаются также 
во внимание и тектониче
ские факторы. Учитывая их, 
мы наметили провести по
исковые работы в районе 
KvponTbi. Надеемся там 
обнаружить крупноразмер
ную и качественную слюду.

Замечу, что площади слю
доносных пород давно из
вестны. Поэтому,, если нас 
и ожидают приятные не
ожиданности, то на закры
тых четвертичным чехлом 
месторождениях, не выхо
дящих на поверхность. Ра з
ведка их требует и време
ни, и средств.

Многим уже известно, 
что в Вне в этой пятилетке 
будет построена пегмати
товая фабрика. Дополни
тельной сырьевой базой для 
нее можно рассматривать 
Отрадненское месторожде
ние, по предварительным 
прогнозам—с большим за
пасом руды, открытое геоло
гами Риколатвинской ГР П  
три года назад. В  несколь
ких километрах от него вы
явлена еще одна очень ин
тересная зона, которая, по 
предварительной оценке, 
стоит на уровне Отраднен- 
ского и Чалмозерского мес
торождений. Она совершен
но не изучена, и мы будем 
здесь вести разведку Тем

более, что она ближе рас
положено к фабрике. Таким 
образом, сырьевая база 
стекольной и керамической 
промышленности будет 
увеличена в несколько раз. 
А потребности в этой про
дукции год бт года растут.

Планы, которые мы на
метили на нынешнюю пяти
летку, безусловно, будут 
выполнены. В  Риколатвин
ской Г Р П  достаточно опыт
ные геологи. Стаж работы 
в геологоразведке у мно
гих 15— 20 лет. Это стар
шие геологи А. И. Куклин, 
Ф. В. Проснурнин, А. М 
Анохин, техники-геологи 
Л. И. Пермимова, М. А 
Черняева, 3. А. Николаева 
Из молодых поисковиков 
очень способные старшие 
геологи Б. К. Супрунов- 
ский, Н. И  Семенова. Они 
— наш ведущий отрядному 
по плечу самые сложные 
задачи.

А. СОЛО М ОНО В, 
главный геолог Рико- 
латвинскон ГРП .

ЗАКАЗЫ 
ИЗ 0PCKA

Чем привлекает бадделе- 
ит металлургов? Высокой 
термост ой костью, хорошими 
механическими свойствами, 
высокой плотностью, низ
кой открытой пористостью 
н т. д. Природа как будто 
специально создала его для 
сталеплавильного производ
ства. А институт химии и 
минерального сырья К Ф  
АН С С С Р совместно со 
Всесоюзным институтом ог
неупоров разработал тех
нологию изготовления вы
сокоэффективных огнеупо
ров с применением ковдор
ского бадделеита. Приме
няя бадделент, можно по
лучать не только огнеупо
ры, по и обмазки, пасты, 
которые наносятся на ме
нее термостойкие материа
лы. Инженеры .Орско-Халн-* 
ловского металлургического 
комбината, ознакомившись 
со свойствами ковдорского 
бадделеита, решили испы
тать его на своем произ
водстве. О нем, как ни 
странно может это прозву
чать, металлурги узнали 
совсем недавно, хотя 11 тру
дятся в одной с обогатите
лями отрасли.

Внутренние поверхности 
сталеразливочных ковшей, 
как правило, футеруют ог
неупорным кирпичом. Если 
на футеровку наложить 
слой пасты, в составе кото
рой будет бадделент, то 
срок службы кирпича удли
нится вдвое. Изготовив про- 
тивопоигарные примазки 
для изложниц, мы тоже по
лучим существенную эко
номию.

Предполагаем изготовить 
торкретмассу, которая бу
дет наносится с помощью 
механизма на своды печей, 
подины: имея в своем рас
поряжении такой состав, 
мы сможем производить 
так называемые горячие ре
монты сталеплавильных аг
регатов. К  примеру, бетон
ные крышки нагреватель
ных колодцев, в которых 
блюмсы доводят до опре
деленного температурного 
режима перед тем, как по
дать их па прокатный стан. 
Если покрыть эти крышки 
специальной пастой, срок 
их службы значительно уд
линится.

Пока это наши предполо
жения. Конкретный ответ 
можно дать, лишь исследо
вав «поведение» бадделеи
та в различных темпера
турных режимах.

Правда, у него единст
венный недостаток: облада
ет свойством полиморфиз- ■ 
ма, то есть переходит из 
одной модификации в дру
гую при температуре свы
ше 1.200 градусов, изменя
ется его кристаллическая 
решетка, я он то уменьша
ется, то увеличивается в 
объеме. Чтобы получить 
его стабильную форму, при
дется применить необходи
мые добавки. А для этого 
надо разработать техноло
гию получения стабилизи
рованного бадделеита, что 
связано с определенными 
трудностями.

Видимо, в ближайшем 
будущем, после исследова
ний в нашей лаборатории, 
диапазон применения этого 
минерала в народном хо
зяйстве значительно расши
рится.

Н. Ш О РИ Н А , 
начальник лаборато
рии огнеупоров Орско- 
Халиловского метал
лургического комбина
та.



К О В А О Р А
По компасу 
надежды

Прошедший год для гео
логов Ковдорского ГО Ка 
был на редкость сложным 
и ответственным. С момен
та пуска А БО Ф  роль гео
лога на комбинате стала 
едва ли не решающей. С 
надеждой смотрят на них 
технологи-обогатители: ведь 
от того, какая руда посту
пит на фабрику, зависят 
результаты всей нашей ра
боты.

Д ля получения железно
го концентрата достаточно 
было шихтовать руду но 
двум показателям —  со
держанию железа в руде и 
в магнетите. Теперь и со
держание. пятнокиси фос
фора должно выдерживать
ся в пределах, заданных 
техническими условиями. 
Д а  еше этот злосчастный 
модуль карбона гности! О 
нем много говорят, он стал 
воистину тем «серым вол
ком», которым пугают ма
леньких детей. Дело в том, 
что флотация апатита — 
очень тонкий процесс, мо
ментально реагирующий на 
малейшие колебания каче
ства питания. Особенно 
трудно бороться с карбо
натными минералами, кото
рые так и «норовят» под
няться в пену и засорить 
апатитовый концентрат. 
Трудно, но возможно, если 
знать заранее, когда и в 
каком количестве пойдут 
высококарбонатные руды.

Поэтому геологи должны 
теперь не только выДа гь 
,руду определенного каче
ства, но п правильно про
гнозировать эго качество 
хотя бы на одну—две оме- 
ны вперед. Э ю , безуслов
но, нелегко: карьер углу
бился, фронт работ сузил
ся, руды часто перемежа
ются, усредшпелыюго скла
да нет.

Несмотря на все эти 
трудности, анализ, прове
денный цехом заводских 
лабораторий, показал, что 
уже в 1975 году снизились 
колебания содержания же
леза в руде, поступающей 
на фабрику. С апатитом и 
карбонатами дело пока об
стоит значительно хуже. 
По зато улучшился учет 
качества руды, добытой за 
смену. И еше, в любой мо
мент можно теперь полу
чить информацию, какая 
руда поступит на фабрику 
в ближайшее время.

А впереди у нас, в 
самом ближайшем «впе
реди», еще и бадделеит! И 
опять с надеждой все смот
рят на геологов.

Т. П О ГА Н КИ Н А , 
старший инженер-ми-
нералог цеха завод
ских лаборатории.

В минералогическом музее Ковдорской ГР П . В  цент
ре — ветеран предприятия К. П. Мартынова.

Фото М. Афанасьева.

Следом за Кошицем
Он стоял на вершине го

ры и мечтал о том часе, 
когда . увидит у ее подно
жия первый экскаватор. 
Вся эта холодная, непри
ветливая гора состояла из 
железа. Геологи . так и 
окрестили ее — Железо
рудная. Она была такой 
высокой, что утреннее солн
це почти задевало ее вер
шину, и казалось, что эю  
расплавленный металл льет
ся в ковш металлургиче
ского комбината. Внизу, 
охраняемое вековыми сос
нами, плескалось озеро. 
Оно было синим, как и 
сотни других озер Кольско
го полуострова. И название 
у него было какое-то не
понятное — Ковдоро...

Терновой приехал сюда 
в 1956 году. Владимир 
Иванович давно пригляды
вался к Кольскому полу
острову, в частности к Кон
дору. Собирал материалы, 
хорошо знал историю ис
следования этих мест. К 
тому времени на Ковдорс 
уже было обнаружено мес
торождение железной руды, 
но интуиция подсказывала'
—  это только начало. Дол
жно здесь быть что-то еще.

Г ипотезы, проверки, и 
снова гипотезы. Ошибся
— значит несколько лет 
проработал напрасно. Тер
новой не ошибся, На Ков- 
доре, кроме железной ру
ды, было обнаружено и 
крупнейшее в С С С Р место
рождение вермикулита — 
тепло- и звукоизоляцион
ной слюды. Страна получи
ла важное сырье для мно
гих отраслей промышлен
ности, в особенности для 
металлургии.

Уже в эти годы большая 
аналитическая и исследо
вательская работа позволи
ла Терновому сделать вы

вод о том, что на Ковдоре 
залегают крупнейшие за
лежи флогопита — электро
изоляционной слюды, край
не редко встречающегося в 
природе минерала. Терно
вой считал, что вермикулит 
с течением времени образу
ется из флогопита. А раз 
вермикулит найден...

И  снова поиски. Ковдор 
долго прятал самое боль
шое в мире месторожде
ние флогопита, и все-таки 
люди нашли его. Кроме то
го, геологи, и среди них 
Терновой, доказали, что 
железорудное месторожде
ние на Ковдоре можно ис
пользовать значительно бо
лее рационально. Здесь раз
рабатывался только одни 
минерал — магнетит, а ока
залось, можно добывать и 
апатит, и бадделеит.

Город назвали как то озе
ро, которое когда-то потре
вожили геологи, —  Ковдор. 
Здесь действуют рудники и 
комбинат по переработке 
п о л е з н ы х  ископаемых. 
Можно сказать, что пер
вый , кирпич в фунда
мент первого здания это
го города заложили геоло
ги. В  их числе Владимир 
Иванович Терновой, кото
рому вместе с группой пер
вооткрывателей (Б. И. Су- 
лимовым, А. И. Сукаче
вым и другими) за откры
тие, разведку и промыш
ленную оценку крупных 
полезных ископаемых на 
Ковдоре была присуждена 
Ленинская премия.

Но • один в поле не 
воин. Немало замечатель
ных исследователей вели 
здесь поиски: лауреат Госу
дарственной премии А. М. 
Кошиц, Ц. Г. Златкинд, 
Н. А. Болотовская, А. И. 
Шалимов, профессор Л е 
нинградского университета

А. А. Кухаренко, доцент 
О. М. Римская-Корсакова, 
ученик Тернового Б. И. Су 
лимов, который после то
го, как Владимир Ивано
вич перешел на работу в 
Горный институт имени 
Г. В. Плеханова, возглавил 
действия поисковых партий 
на Ковдоре.

Для всех их Ковдор — 
это долгие годы работы, 
часть жизни. Каждая но 
вая победа,, -одержанная 
там геологами, строителя 
viи, горняками, обогатителя
ми,— это и их праздник, их 
победа.

Все ли отдал людям Ков
дор? Геологи утверждают 
— нет! Упорные поиски 
продолжаются. А Терновой? 
Сегодня — юн доктор ге> 
лого-минер^ л о г и ч е с к и х  
наук, преподает в Горном 
институте.

Время, время —  оно не
обратимо и стремительно, 
как реки, текущие с гор 
Терновой полон сил, много 
ему еще хочется сделать во 
славу нашей науки. Летом 
он вместе со своей партией 
снова полетит на Кольский 
полуостров. И  обязательно 
заглянет в Ковдор.

Когда-то здесь была го 
ра, названная Железоруд
ной. Он стоял на се вер
шине и думал о том часе, 
когда сюда придет первый 
экскаватор. Экскаваторы 
пришли. Срыли железного 
великана. Железный кон
центрат идет на Череповец
кий металлургический ком
бинат. А экскаваторы снова 
и снова вгрызаются в грунт 
Горы нет, а конца руде не 
видно... В. П ЕТ РО В , 

корреспондент газеты 
«Вечерний Л е н и н 
град».
(Печатается с сокраще
ниями).

Мир вашему дому

что З А  ГО РИ ЗО Н Т О М ?
В  десятой пятилетке пре- 

дусма гривается значитель
ный прирост выпуска вер- 
мнкулигового концентра
та, кварциоленошна гового 
сырья, в небольшом объ
еме — флогопита. Хотя вы
пуск товарной продукции 
к 1980 году возрастет на 
57 процентов, в сравнении 
с 1975 годом, доля муско
вита останется на преж
нем уровне.

По запасам этого сырья 
мы занимаем второе место 
в СССР. Обеспеченность 
балансовыми запасами та 
кова, что, казалось бы, не 
должно быть особых тре
вог за выполнение .государ
ственных планов Но все

обстоит гораздо сложней, 
чем это может показаться 
с первого взгляда. Основ
ная доля запасов располо
жена на нижележащих го
ризонтах, а разведка флан
гов ведется слабо. П в 
этом, мне кажется, ГР П  
допускает просчет. Для то
го, чтобы нарезать новый 
горизонт и начать разраба
тывать залежь, понадо
бится не менее пяти лет. 
Следовательно, увеличить 
добычу слюды в нынешней 
пятилетке мы не сможем. 
И еше один фактор, отри
цательно влияющий на про
изводительность рудников 
«Ена» и «Риколатва»»: не 
всегда подтверждаются

подсчеты запасов, ни я це
лом по месторождению, ни 
по отдельным жилам.

Где, же выход? Как я 
уже говорил, в усиленной 
разведке флангов. К  тому 
же, продуктивная толша в 
пределах Кольского полу
острова не ограничивается 
только двумя месторожде
ниями. Известны 10— 15 
проявлений слюдоносного 
пегматита. Видимо, следу
ет рассмотреть вопрос пере
оценки ранее эксплуатиро
вавшихся месторождений. 
В пятидесятые годы к про
дукции предъявлялись од
ни требования, а сейчас, 
когда ассортимент расши
рился, — другие.

В  течение длительного 
периода мы надеемся на 
создание нового рудника 
на базе Иеблогорского, мес
торождения, тем более, что 
мусковит этого месторож
дения обладает высокими 
качествами и крупными раз
мерами. По по настоящее 
время, кроме одной жилы 
(которая, кстати, уже от
работана), мы ничего не 
имеем.

Что же касается запасов 
флогопита, вермикулита и 
пегматита, то обеспечен
ность ими не вызывает тре
вог. Кроме того, по место 
рождениям керамических 
пегматитов видятся боль
шие перспективы.

Г. Ч Е Р Е М Н Ы Х , 
главный геолог ГО Ка 
«Ковдорслюда».

Воскресный вечер. Вре
мя для посещения опорно
го пункта выбрано не слу
чайно, хотя и предупреж
дали, что ничего «такого» 
не предвидится: «Вот после 
получки или аванса — дру
гое дело». Зато в этот ве
чер дежурят электрики 
дробления, одна из лучших 
бригад в народной дружи
не. Немногочисленный кол
лектив службы выходит на 
дежурства в полном соста
ве.

Рассмотрены все записи 
в журналах со времени
предыдущего дежурства 
(каждая группа выходит
два раза в месяц), отме
чены изменения. На ны
нешний рейд отобрано сем
надцать карточек. Старший 
группы В. И. Петров рас
пределяет задания между 
дружинниками. Трое во 
главе с В. А. Аверкиевым 
берут половину адресов,
вторую половину забирают
Петров с иомошииком.

Ежемесячно участковые 
отдела милиции дают на 
опорный пункт данные о 
правонарушителях, которые 
и становятся объектом 
пристального внимания 
дружинников. Естественно, 
«поднадзорный» чувствует 
себя неуютно, неприятно 
сознавать, что над тобой 
требуется контроль. Выход 
одни: бросать пьянку, вести 
себя прилично в быгу, 
своим поведением добить
ся снятия ,с учета. Пет
ров поясняет:

—  Есть хитрецы, запо
минают числа наших де
журств и в эти вечера 
стараются держать себя в 
рамках, Но нам мало уви
деть человека трезвым, с 
учета снимаем только тог
да, когда получим хорошие 
отзывы с производства, от 
семьи.

—  Но ведь жена, скажем, 
может и неправильно ин
формировать.

—  Есть соседи, окружа
ющие. Их тоже подробно 
расспрашиваем. Не лишним 
считаем и зайти, когда нас 
не ждут, просто по пути с 
работы.

— А как вас встречают 
«подопечные»?

—  Кто как. Особенной 
радости никто не испыты
вает.

Каждый отмеченный в 
карточках адрес —  это воп
рос: как живет человек, 
исправляется или продол
жает дебоширить? Против 
одной из фамилий —  по
метка. «Пить перестал, ве
дет себя нормально». Надо 
проверить. Хозяина дома 
не оказалось. Петров посту
чал в соседнюю дверь.

—| Редко дома бывает, 
изредка заходит с собу
тыльниками, а чаще сам 
где-то пропадает.

Выходит, поторопились 
дружинники. Не снимать 
контроль, а усилить его тре
буется.

Следующий адресат — 
рабочий «Промстроя-2». Он 
и его жена давно обраща
ются с просьбами снять с 
учета: «Были раньше загу
лы, теперь полгода уже как 
в семье нормальная обста
новка». Визит к подопеч
ному полностью подтверж
дает это, в квартире — 
уют, чувствуется, что ат
мосфера покоя окружает 
семью.

После таких встреч у 
дружинников настроение 
поднимается: помогли чело
веку осознать свое повеле
ние, вернуться к нормаль
ной жизни.

Опорный пункт Ковдор- 
екого ГО Ка контролирует 
большую территорию, вся 
она разбита на участки, 
каждый закреплен за кол- 
тективом одного из цехов. 
Начальник штаба опорного 
пункта С. Е. П оров гор
дится народной, дружиной:

за последний отчетный 
квартал профилактические
группы сняли с учета 46 
человек. 46 семей благо
дарны за помощь в сохра
нении семейного очага.

В  кабинете начальника 
штаба висит переходящий 
вымпел «Победителю со
циалистического соревнова
ния». За него борются 17 
опорных пунктов Апатит-
ского района. Народная 
д р у ж и н а  Ковдорского 
ГО Ка занимает почетное 
третье место. Приезжают 
сюда общественники из 
других городов обменяться 
опытом, отмечают все но
вое, что внесли ковдоряне 
в работу опорного пункта. 
Начальник штаба с удо
вольствием показывает хо
рошо оформленный «Экран 
работы профилактических 
групп». Четкая документа
ция дает возможность всег
да быть в курсе любых из
менений на участках.

Рейд продолжается. По
сле одного нз посещений 
В. Н. Петров говорит:

—  Пенсионерка ехала 
без билета в автобусе, по
скандалила с контролером. 
И  ее вписали в нарушите
ли общественного поряд
ка. А зачем? Это тодько 
мешает сконцентрировать 
внимание на действитель
ных нарушителях.

К  «лишним» адресам 
Петров относит и те квар
тиры, где хозяева стоят на 
учете по 2— 3 года. Если 
человек не поддается ме
рам общественного воздей
ствия, значит, к нему надо 
применять что-то более 
эффективное.

Похожие карточки заве
дены на двух рабочих 
О РСа. Ни одного светлого 
пятнышка. В  журналах 
записи стандартны: «Нет
дома», или, реже, «Дома 
был, пьяный».

Дружинники борются ?а 
человека до конца, на 
их вина, что для кого-то 
требуются санкции пострб- 
же.

Г  руппа электрослужбы 
дробления во главе со 
старшим электриком Пет
ровым, как уже упомина
лось, одна из лучших на 
опорном пункте. «Др.об- 
ленны» не формально под
ходят к исполнению обя
занностей, они ишут более 
действенные формы рабо
ты, в том числе и для 
опорного пункта в целом, 
Петров считает, что закреп
ление профилактических 
групп за определенными 
кварталами города не оп
равдывает себя. По его 
мнению, каждая , группа 
должна брать под конт
роль правонарушителей и 
пьяниц из своего произ
водственного подразделе
ния. Во-первых, повышает
ся ответственность —  ведь 
человек трудится рядом с 
тобой, во-вторых —  теснее 
контакт с администрацией 
и профсоюзом.

Вопрос, конечно, спор
ный, но отрадно то, что 
дружинники, работая хоро
шо, хотят делать это еще 
лучше.

... Дежурство заканчива
ется там, где началось. З а 
полняется документация, 
вносятся в журналы запи
си о каждом посещении,о 
каждой беседе. Опорный 
пункт закрывается, а элек
трики, по пути домой, еще 
зайдут в общежитие про
верить, как там отдыхают 
ребята из их пеха.

Е. Т РУ БИ Н .
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Просто он работает волшебником
За кулисы пробрались самые рьяные 

любители автографов. Гость города, по
эт Лев Иванович Ошанин и его моло
дой соавтор, композитор Георгий Вик
торович Мовсеснн, трудились в поте ли
ца. Правда, аплодисменты, не смолкав
шие в зале, т о , и дело звали их снова 
на сцену. Ковдоряне (воспользуемся ва
риантом названия жителей нашего го
рода, который одобрил Лев Иванович) 
благодарили поэта и композитора за 
стихи, за новые песни. Л. И. Ошанин 
подарил редакции тексты, а композитор 
Г. В. Мовсесян — обещал при

слать ноты. Как только получим, обяза
тельно опубликуем.

И еще за кулисами произошел эпи
зод, на который нельзя было не обра
тить внимание — интересный разговор 
завязался между работницей метеостан
ции Валентиной Юрьевной Поповой и 
поэтом. К сожалению, беседа была 
оборвана энергичными организаторами 
— программа дня у наших гостей бы
ла слишком насыщена. И тогда мы по
просили Валентину Юрьевну высказать 
все недосказанное в письме. С разре
шения автора помещаем его в газете.

Здравствуйте, дорогой 
Лев Иванович!

Пишу и сама себе, нё ве
рю. Неужели это правда, 
что я видела Вас, слушала, 
разговаривала. Четырнад
цать лет назад мне попа
ла в руки ваша книга «И з
бранное», и все эти четыр* 
паднать лет эта книга бы
ла для меня самой доро- 
рой и любимой. У меня 
есть другие Ваши книги. 
Но эта — самая ■ любимая. 
Хотя ее сейчас и нет у ме
ня — давала читать по
другам, два раза «зачиты
вали». В последний раз — 
навсегда. Я помшо каждую 
страницу, каждую строчку. 
Теперь в какой-то мере 
пропажу заменит книга с 
Вашим автографом.

Когда я встречаю людей, 
которые говорят, что они 
не любят поэзию, или тер
петь не могут стихов, мне 
их жаль. Нет. они «не .лю
бят* не поэзию, они просто 
не знают или, вцрнее ска
зать. не хотят знать, что 
рядом с ними бьется такой 
благотворный источник.

Пишу, а в ушах зву
чат Ваши стихи, Лев И ва
нович: «Есть друг у меня», 
«Память», ' «Полюбиласьпа- 
реньку девчонка». «Ты мне 
сказала нет» и многие дру
гие, в письме не перечис
лишь всего. Ведь любимых 
очень много. Особенно о 
Заполярье. Не буду ут
верждать, были и еше при
чины, но в том, что я после 
окончания техникума из 
южного Туапсе попала в 
эти края, сыграла роль и 
Ваша повесть в стихах 
«Мой друг Борис» и дру
гие стихи «Хибинского цик
ла».

И еще есть у меня один 
аргумент в споре. Спраши
ваю: «А песни любишь?». 
Отвечают, что да. Многие 
помнят, знают и любят ва
шу «Песню о тревожной 
молодости», «Я вернусь к 
тебе, Россия», «Красная 
гвозЛика». «Течет Волга». 
«Голос Земли», «Пусть 
всегда будет солнце!», 
«Ехал я из Берлина», «Эх, 
дороги!», «Песня любви». 
Я не встречала ни одного

человека, которому бы не 
понравились эти песни. А 
как любили мы, тогдашние 
школьники, и ждали с не
терпением Ваши песни из 
цикла «А у нас во дво
ре...».

Вот вы на вечере сказа
ли, что каждое стихотво
рение проходит через серд
це поэта. Видимо, поэтому 
они и входят в наши серд
ца. Вашу поэзию любят, 
знают не только у пас. У 
меня есть подруга в Бол
гарин. Среди поэтов, лю
бимых ею, она назвала и 
Ваше имя.

Лев Иванович, хочу по
просить извинения у Вас. 
Мне показалось, что Вы 
обиделись, когда я спроси
ла, правда ли то, о чем Вы 
писали в стихотворении «Я 
верную руку почувствова 1Ь 
рад». Согласитесь, что об
становка за кулисами, где 
кругом шумели, была 
не для беседы. Я очень 
волновалась и не совсем 
точно выразилась. Мне хо
телось узнйть, встречались 
ли Вы после того с Пабло

Нерудой? И вообще, хоте
лось задать много вопро
сов. И вот один из них. В 
одной из книг Вы обмол
вились, что хотели бы на
писать роман в стихах. Ин
тересно, если не секрет, о 
чем он будет? Видимо, в 
него войдут стихи, ранее 
опубликованные. Какие?

Все эти четырнадцать 
лет получалось так, что я 
не могла попасть на Ваши 
встречи с читателями. В 
1962 году в Горловке, 1967 
— в Горьком, 1968 —
здесь, в Ковдоре. И, нако
нец, мне повезло. Трудно 
передать в Письме свои 
чувства. У Вас это очень 
хорошо получается. Я всег
да с восхищением думаю 
о поэтах. Какой надо иметь 
талант, чтобы выразить в 
поэзии то, что мы ГОВОРИМ 
простыми словами. При 
том, тратим много слов, а 
Вы  в две строчки вмещае
те:

«... Ты же швырнула,
как рыбу на сушу. 

Что ты придумала?!
Вынула душу!». 

Приезжайте к нам еше, 
Лев Иванович, обязатель
но. Из-за того, что орга
низаторы в последний мо
мент заменили время встре
чи, многие не попали на 
Ваш вечер, П очень сожа
леют об этом.

Ло свиданья!
С глубоким уважением 

В. ПО ПОВА, 
техник-метеоролог Ков- 
дорской гидрометео- 
станции.

Фото Е , Генич.

БО ЛЬШ О Й с о в е т  п а п  и  м а м
На горолской конференции 

родителей, чьи дети посещают 
детские дошкольные учрежде
ния, обсуждался вопрос физи
ческого Боепитания детей. В 
конференции приняло участие 
112 человек.

Опытом совместной работы 
коллектива воспитателей и ро
дителей поделилась заведую
щая ясли-садом «Солнышко» 
А. П. Вицина.

В быт «С.олнышкя* вошли

ТРЕТЬЯ
ПОПЫТКА

р ||||1 1 |

лыжные прогулки в лес вместе 
с родителями по воскресным 
дням. По инициативе родите
лей и с их помощью во мно
гих садах проводились зимние 
спортивные праздники.

В дни открытых дверей роди
тели не только посещают ясли- 
сады. но и помогают прово
дить вечера развлечений, ре
монтируют оборудование.

Коллективам детских до
школьных учреждений помо
гают шефы — рабочие обога

тительной фабрики и рудника 
«Железный» К о в д о р с к о г о  
ГОКа, ремонтно-строительного 
участка, Ковдорской геолого
разведочной партии.

Родители поделились отитом 
воспитания в семье, предлагали 
помощь в организации катков, 
бассейнов, хоккейных площа
док. Обеспокоены родители 
«Аленушки»: участок не обо
ру дога и. неинтересно выходить 
на прогулку.

Подводя итоги, конференция

приняла Обращение к исполко
му Ковдорского городского Со
вета, к руководителям пред
приятий. организаций, медра
ботникам. Участники конфе
ренции предлагают организо
вать соревнование за лучшее 
оборудование физкультурных 
площадок, организовать сана
торные группы ослабленных, 
часто болеющих детей и под
группы детей в возрасте до 
одного года.

В П ЕТРО В, 
старший электрик уча
стка дробления обога
тительного комплекса.

31 марта 1974 года. Впервые 
спортсмены предприятий горо
да разыграли приз газеты 
«Рудный Ковдор». Соревнова
ния решили сделать традицион
ными. и год спустя претенден
ты пнонь вышли на лыжню.

5 и (> апреля 1975 года уже 
три группы участников оспари
вали первенство. Главный приз 
вновь завоевали лыжники Ков
дорского ГОКа, во второй 
группе победила сборная госу
дарственных учреждений. М а
лый приз — у учащихся шко
лы Я» 18.

Завтра, 3 апреля, спорт
смены в третий раз выйдут 
на старт., Спор за перехо
дящие призы поведут силь
нейшие лыжники предприя
тий, учреждений и школ 
нашего города. На заседа
нии оргкомитета, который 
возглавляет, заместитель 
председателя горисполкома 
Л. А. Дергунова, утверж
дена программа соревнова
ний. В первый день будет 
разыгрываться лично-ко- 
мандиое первенство на ди
станциях: пятнадцать кило

метров для мужчин (5— 4, 
4—3) — цифры в скобках 
обозначают количество уча
стников команды и зачет
ных , участников для кол
лективов первой п второй 
группы: пять километров
для женщин (4—3, 3—2), 
трехкилометровая дистан
ция для. мужчин старшего 
возраста (3—2,, 2— 1) и. 
двухкилометровая для жен
щин (2— 1, 2— 1).

В программе второго дня 
соревнований — смешан-' 
пая эстафета, в порядок ее 
проведения внесены неко
торые ‘ изменения:1 мужчи
ны основного возраста по
бегут не на 10, а на 5 ки
лометров. Окончательный' 
вариант выглядит так (циф
ры в скобках означают 
длину дистанции): мужчи
ны (5) — женщины (3) — 
старшие мужчины (3) — 
и женщины (2), затем те 
же дистанции в обратном

Хозяева 
дороги

В  свободное от работы 
время нештатные инспекто
ра ГАИ  выходят на де
журство, и от их профес
сионального взгляда не 
ускользают нарушения, ко
торыми грешат водители

Нештатный автоинспек
тор остановит любую ма
шину, если заподозрит ка
кую-либо техническую не
исправность или замети) 
нарушение правил движе-. 
ния. И помошь доброволь
ных сотрудников весьма 
эффективна: с начала ны
нешнего года нештатные 
работники ГАИ  выявили 46 
нарушений правил дорож
ного движения. В 25 слу
чаях машины при проверке 
оказались технически не 
исправными и могли послу
жить причиной аварии. Не- 
штатники задержали 17 во
дителей, нарушивших пра
вила стоянки, проезда пере
крестков, допустивших пре
вышение скорости. 4 води
теля были задержаны в 
нетпезвом виде.

НадоГ отметить таких 
нештатных сотрудников, 
как И. И. Малыгин из уп
равления механизации
строительства. А. И. Шеп 
ченко и В. И. Гришин из 
автотрангпортной конторы 
треста «Ковдорстрой». Осо
бой похвалы заслуживают 
работники цеха технологи
ческого тпянспортя Ковдор
ского ГО Ка: В. В. Рага-
зинников, Б  И. Борщев
с к и й . В. И Б о р и с о в , В. В  
Железной, 11. Ю. Малошен- 
ко, Н Ф. Григорьев, С. С 
Козлов. Л. Г. Филичев, 
Н. А. Павлов.

Б. П ЕТ РУ К . 
инспектор дорожного 
надзора.
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порядке, всего восемь эта
пов.

Главным судьей утверж
ден А. К. Бирюков, заме
стителем — М. Л . Сапож
ников.

Соревнования пройдут в 
районе освещенной трассы. 
Старты 3 и 4 апреля — в 
10 часов.

Будет открыт выездной 
буфет.

Opi комитет.
И В ЧАСТНОСТИ 

И В ОБЩЕМ
В субботу и воскресенье 

б а с с ' е й н  спорткомплекса 
Ковдорского ГО Ка был 
ареной матчевой встречи 
пловцов трех городов. Ков- 
дорчане принимали гостей 
из Мончегорска 'и Загюляр-1 
ного.

Хозяева дорожки оказа
лись и хозяевами положе
ния, во всех трех возраст
ных группах успешно вы
ступили наши юные спорт-

ф СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Не уверен
ие заезжай

В заметке «Персональный 
транспорт?» («Рудный Кон
дор» за 13 февраля с. г.) бы 
ла в числе других названа и 
фамилия шофера автотран
спортной конторы треста «Коп 
дорстрой* Н. С. Шубко, кото 
рый использовал закрепленный 
за ним МАЗ для поездок до 
мой на обед.

Редакции отвечает техник по 
безопасности движения авто
транспортной конторы В. Си
доров:

— Выступление газеты было 
обсуждено на собрании вод*» 
телей. кроме того Н, С. Шуб 
ко пришлось сдавить дополни 
тельный экзамен на знание 
«Правил дорожного движе
ния». В коллективе ссйч&х 
строго следят за соблюдением 
правил движения грузового ав 
тотрянспорта по улицам горо 
да. К винопникам нарушении 
этих правил будут принимать 
ся самые строгие меры воздей 
стпия.

смены. Особенно надо от
метить девятиклассницу из 
семнадцатой школы Таню 
Ж укас. Она два раза фи 
цитировала с новыми ре
кордами областного сонета 
ДСО «Труд», проплыв сто
метровку па спине за 1 ми 
нуту 22.8-секунды и ди
станцию 200 метров за 2 
минуты 58,6 секунды...

В  младшей и средней 
возрастных группах зачет 
проводился в комплексном 
плавании по сумме четырех 
дистанций.

Ковдоряне выиграли так
же комбинированную эста 
фету 4 х 100 и эстафету 
4 х 100 вольным стилем 
среди девушек. Законо
мерным выглядел и успех в 
общем зачете, у наших ре 
бят — первое место.

В. П А Р Ф ЕН О В , 
тренер по плаванию.

Редактор Я. MAXJ1HH.

Тип. «Кандалакшский коммунист»

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 1 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
2— 4 апреля — Танце

вальные вечера (20).
11 апреля — Конверт 

для избирателен (11).
К  И 11 О:

3 апреля — «Лесная сим
фония» (14), «Вей, ветерок» 
(16, 18).

4 апреля — «Сказание 
про Игорев поход» (14), 
«Герцог Боб» (16, 18).

6 апреля — «Бродяга», в 
д в у х  сериях (18-15, 21-15).

8 апреля — «Стряпуха» 
(17. 19, 21).

9 апреля — «Песни мо
ря» (17, 19, 21).

10 апреля — «Сказка про 
колобок» (14), «Фронт без 
флангов», в двух сериях 
(15).

11 апреля — «Зимнее ут
ро» (13-30), «Встревожен
ная тишина», в двух сери
ях (15).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

2— 4 апреля —  «Когда 
наступает сентябрь» (2-го: 
12, 14, 16, 18-15. 20. 22:
3— 4-го: 12, 14, 16, 18, 20,
22).

5 апреля — «Если умолк
нет певец» (12, 14, 16, 18, 
20. 22 ) .

6—7 апреля —  «Прини
маю на себя» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

8— 9 апреля — «Выстрел 
в Мариенбаде» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

♦
НЕ ХОДИ 

ПО КОСОГОРУ
В последнее время отме

чаются случаи появления в 
карьере рудника «Ж елез
ный» посторонних лиц, что 
запрещено «Едиными пра
вилами безопасности при 
разработке месторождений 
полезных ископаемых от
крытым способом» — ввиду 
повышенной опасности.

Администрация рудника 
доводит до сведения жите
лей Ковдора, что, на Север
ном участке месторождения 
(в  районе лесобиржи) бу
дут производиться взрыв
ные работы, и обращается 

_ к руководителям предприя-

|тий и школ, а также к 
взрослому населению с 
просьбой разъяснить под-

I росткам, что опасно нахо
диться на территории 
_ карьера и в районах от
сыпки отвалов.

Администрация рудни
ка «Железный».

♦
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Горно - обогатительному 
комбинату «Ковдорслюда» 
срочно — инструктор про- 

|  изводственной гимнастики, 
«удожник-оформитель, ква
лифицированный фотограф.

Справки —  в отделе кад
ров комбината: Ковдор,
Зеленая, 5.

+
ПО ПОВЫШЕННЫМ 

ЦЕНАМ
согласно временному цен
нику, примет букиийстиче* 
ский отдел книжного мага
зина подписные издания 
1947— 1971 годов. Сделать 
это можно по пятницам и 
субботам.

Одновременно напоми
наем, что книжные магази
ны №  1 и 2 открыты с 11 
до 19 часов, В  магазине 
№  1 — обеденный пере
рыв с 14 до 15, в магазине 
№  2 — е 15 до 16 часов. 
В субботу оба магазина ра
ботают без перерыва с 1Г 
до 17 часов, в воскресенье 
— выходной.

Администрация.

Этот номер газеты в типограч 
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА  и Н. П. 
ВА РН И  НА, верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал 
Л. Д. НАБАТО В, печатал В П 
УШ А КО В.

§ф~ДАЕМ СПРАВКУ ф
Зап. 2750 *



Пролетарии все» стран, соединяйтесь!

РУЛПЫН

Решения съезда  КПСС
в ж и з н ь I

Награды 
Родины

В печати опублико
ван Указ Президиума 
Верховного С о в е т а  
СССР о награждении 
орденами и медалями 
СССР рабочих, инже
нерно-технических ра
ботников и служащих 
предприятий и органи- 
з а ц и й Министерства 
промышленности стро
ительных материалов 
СССР — за успешное 
выполнение заданий 
девятой пятилетки и 
достигнутые высокие 
показатели в работе. 
Среди награжденных 
орденами и медалями 
— группа работников 
горно - обогатительно
го комбината «Ковдор- 
слюда»:

ОРДЕНОМ 
ОКТЯБРЬСКОЙ 
РЕВОЛЮЦИИ

Гуменюк Григорий Нико- 
норович —  слесарь рудни
ка «Ена».

ОРДЕНОМ 
ТРУДОВОГО 

КРАСНОГО ЗНАМЕНИ
Золотарев Геннадий Про

кофьевич — бригадир про
ходчиков рудника '«Ков- 
дор»;

Ильютович Марк Влади
мирович — директор к о м 
бината.

ОРДЕНОМ 
«ЗНАК ПОЧЕТА»

Шевляков Александр Ни
китович — крепильщ ик 
рудника «Ковдор». 

ОРДЕНОМ 
ТРУДОВОЙ славы  

III СТЕПЕНИ
Пронин Николай Ивано

вич —  проходчик рудника 
«Риколатва»;

Щепин Валентин Павло
вич — мастер рудника 
«К овдор».

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВУЮ 

ДОБЛЕСТЬ»
Футорная Тамара Ники

форовна — заготовщ ица 
слю ды рудника « Р и колат
ва».

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВОЕ 

ОТЛИЧИЕ»
Павленко Мария Серге

евна —  заготовщ ица слю 
ды рудника «Ена».

И ЗВЕЩ ЕНИ Е
15 апреля во Дворце  

культуры Кировский гор
ком КПСС проводит очеред
ной семинар пропагандис
тов системы партийной, 
комсомольской у ч е б ы  и 
школ коммунистического 
труда.

Начало работы семинара

17 апреля
ВСЕСОЮЗНЫЙ
КОММУНИСТИ

ЧЕСКИЙ
СУББОТНИК

В этом день коллектив 
рудника «Ковдор» выпус
тит 17 тонн промсырца 
слю ды , 50 тонн вермикули- 
тового концентрата, вы ве
зет из карьера 1.500 кубо
метров горной массы . Кол
лектив горного участка № 1 
намеревается в день суб
ботника отбить 200 к у 
бометров горной массы , 
добыть 22 тонны .слю ды . 
Инженерно-технические ра
ботники управления р уд 
ника приведут в порядок 
100 метров горных вырабо 
ток.

* * *
К оллективы  участков о бо 

гатительного комплекса 
сдали планы проведения 
субботника в ш таб, ко то 
рый возглавляет  главны й ин
ж енер ком плекса Б. Ф. Б е 
лов.

Смена №  4 участка д р о б 
ления 12 апреля займ ется 
строительством  теплицы. 
Э лектрослуж ба этого ж е 
участка отревизирует эл ект
родвигатели. Н а участке 
обогащ ения 6, 7 и 8 ап ре
ля  коллективы  смен в счет 
субботника убирали  руду 
и ш ары  под мельницами, 
просыпи под конвейерами.

К оллектив кранового х о 

зяйства в день субботника 
отремонтирует магнитный 
кран. Н а хвостовом х о зяй 
стве 4 апреля бригада В. А. 
Ч еркасова утеплила склад  
ряж ей, а смена Н. С. Е го 
рова запланировала  на 17 
апреля м онтаж  подпорной
стенки на насосной №  1.

*  *  *

На Всесою зном субб от
нике работники ремонтно
механического цеха будут 
заняты изготовлением о бо
рудования пищ еблока (мо
ечных ванн, перегородок, 
вентиляционных установок и 
т. д .) д ля  пионерского ла
геря в Черноморске (Евпа
тория).

Чтобы в «красную  суб б о 
ту» все коллективы тр уди
лись с максимальной отда
чей, металлообработчики 
токарно-м еханического ц е
ха на этой неделе, в нера
бочее время, изготавливали 
детали для оборудования, 
которое будет собрано 17 
апреля на участке м еталло
конструкций и сборо-раз- 
борочном.

В ф о н д  пятилетки будет 
перечислено более 3 тысяч 
рублей .

*  *  *

286 работников СУ-6 тр е 
ста «Спецстройм еханиза- 
ция» будут участвовать во 
Всесою зном  субботнике. 
При этом будут использо
ваны автомаш ины, экскава
торы , бульдозер ы , тр уб о ук
ладчики, тракторы  и т. д .—  
всего 59 механизмов.

*  *  *

912 работников О РС а б у
д ут заняты на переборке 
картоф еля , завозке това
ров, вывозке стеклотары .

Вклад 
комсомольцев

Комсомольцы авто тр ан 
спортной конторы №  1 
рудника «Ена» приняли 
участие во Всесоюзном ком 
сомольском собрании « Р е 
шения XXV съезда  — вы 
полним!». С обрание поста
новило: вы полнить социа
листические обязательства 
нынешнего года на 103 про
цента. К роме того, личную 
пятилетку каж ды й обязался  
заверш ить за  4 года 10 м е
сяцев, причем не допустив 
при этом ни одной аварии.

Н а собрании были приня
ты в члены В Л К С М  четве
ро передовых рабочих, а 
двое наиболее достойных 
производственников реко
мендованы в члены КПСС.

В. РОДИКОВ, 
секретарь комсомоль
ского бюро автотран
спортной колонны № 1.

Приступили!
В минувш ую  субботу на 

Северном участке рудника 
«Ж елезны й» был произве
ден взрыв. Э кипаж  эк ск а 
ватора  №  “9 начнет отгр у з
ку взорванной массы. Здесь 
будет проходить рудовоз- 
ная дорога. Она заменит 
нынешнюю, которая  прохо
дит по предохранительному 
целику.

С л о в о  о ч е в и д ц а
Д в а д ц а ть  д ва  делегата 

представляли  М урманскую  
областную  партийную  о р га 
низацию  на XXV съезде 
К П СС. В их числе бы ла и 
коммунист Зин аи да  С ерге
евна С околова, маш инист 
мостового кран а  АН О Ф -2 
объединения «Апатит».

В понедельник Зин аи да  
Сергеевна вы ступила перед 
ковдорянам и во Д ворце  
культуры. О на р ассказала  
о деловой обстановке, в к о 
торой проходила работа ф о 
рум а коммунистов С овет
ского Сою за, об атм осф ере 
торж ества  интернационализ

ма, глубокого уваж ения 
братских партий к  партии 
Л енина.

Зин аи да  С ергеевна поде
лилась впечатлениям и от 
встреч с членами Ц К  К П С С  
и руководителям и братских 
партий, косм онавтам и, и з
вестными артистам и кино, 
писателям и, поэтами.

—  Н еизгладим ое впечат
ление оставило посещ ение 
рабочего кабинета В лад и
мира И льича Л енина в 
Кремле, Горок Ленинских, 
М авзолея В. И . Л енина, д о 
рогих к аж д о м у  человеку, — 
сказал а  3 . С. С околова.

Она присутствовала на 
митинге, посвященном о т 
крытию  Всесоюзной Д оски 
почета на В ДН Х . Было 
особенно приятно, что на 
нее занесены  д ва  коллекти 
ва К ировско-А патитского 
промыш ленного района — 
объединение «Апатит» и 
трест «Апатитстрой».

Говоря о задачах , сто я 
щих перед труж еникам и К и
ровско-А патитского района 
на пути претворения реш е
ний XXV съезда  в жизнь, 
3 . С. С околова подчеркну
л а  важ ное значение социа
листического соревнования, 
направленного на досрочное 
выполнение плановы х за д а 
ний.

ОРГАН ПАРТКОМА, 
ПРОФКОМА, 
КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И ДИРЕКЦИИ 
КОВДОРСКОГО 
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ПЯТНИЦА,
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КАК СРАБОТАЛИ В МАРТЕ
Коллектив Ковдорского горно-обогатительного ком

бината справился с выполнением всех плановых пока
зателей. Реализация продукции составила 209 тысяч 
рублей сверх плана. Перевыполнен план по добыче ру
ды, вскрыши, выпуску ж елезного и апатитового кон
центратов.

* * *
Коллектив комбината «Ковдорслюда» выполнил план 

по всем показателям. Дополнительно к плановому за 
данию выпущено и реализовано товарной продукции 
на 140 тысяч рублей. Рудники комбината дали сверх 
плана 32 тонны промсырца слюды и 23 тонны пегма
тита. Вермикулитового концентрата выпущено 269 
тонн.

И можем, и должны!
П лан м арта коллектив ком бината выполнил по всем 

показателям , по горной массе — на 100 процентов, 
сверх плана вы дано 2.384 тонны ж елезного концентра
та. Впервые вы полнена програм м а по производству 
апатитового концентрата. С ам оотверж енны й труд  всех 
работников ком бината явился достойным ответом на 
реш ения XXV съезда  КПСС.

Успеху во многом содействовало внедрение о ргани за
ционно-технических мероприятий. Н а руднике « Ж елез
ный» улучш ено содерж ание дорог и подъездов к  эк 
скаваторам , что позволило повысить производительность 
технологического транспорта; на северном участке 
карьера приступил к работе экскаватор  №  9. В цехе 
технологического транспорта ликвидированы  «подсад
ки», м еханизированы  ш ином онтаж ны е работы, запр авка  
автомобилей на отвале организована в две смены. В 
обогатительном комплексе на ф лотации установлен 
пульпораспределитель, благодаря реконструкции о т
дельных узлов, более равномерной загрузке  и р азгр у з
ке улучш илась работа сгустителя №  I.

П еред коллективам и цехов' стоит задача  сохранить 
набранны й темп и встретить праздник 1 М ая вы полне
нием и перевыполнением плана по всем показателям .

В. КОСТРОМИН, 
начальник производственного отдела комбината.

+  ОТВЕТ СТРОИТЕЛЕЙ ♦ ]

Финиш—15 апреля
Товарищи горняки!
Нам понятна ваша тревога, и мы, строители, сделаем  

все необходимое, чтобы комплекс гидротехнических со
оружений сдать до паводка.

На состоявшемся 2 апреля оперативном совещании 
утвержден график завершения работ на отдельных уча
стках комплекса и определено время — 15 апреля — 
предъявления к сдаче в эксплуатацию всего сооруж е
ния для отвода реки Верхняя Ковдора.

Ваше письмо, товарищи горняки, (см. «Рудный Ков
дор» от 26 марта — ред.) стало предметом серьезного 
разговора и на партийных собраниях «Промжилстроя» 
и СУ-6. Строители полны решимости сдать этот объект 
к намеченному сроку. Работы на нем ведутся кругло
суточно. У бригад, занятых на строительстве комплек
са, для этого есть все возможности: им предоставлен
фронт работ, обеспечены в необходимом количестве 
материалами и механизмами.

И. БАЗЫ ЛЕВ, секретарь партбюро; В. Щ ЕРБИ 
НА, Н. СИЛАЕВ — бригадиры СМУ «Промжил- 
строй»; А. ЧИРКИН, старший производитель ра
бот специализированного управления № 6.

*  *  *

29 м арта  ш ахтопроходчики, день в день, как  и обещ али, 
предъявили к сдаче в эксплуатацию  туннель — часть ком
плекса гидротехнических сооружений для  отвода реки Верхняя 
Ковдора.

Его строительство осущ ествлялось в сложнейш их горно
геологических условиях. Комиссия в составе ведущ их специа
листов ком бината и инспекторов гортехнадзора д ал а  высокую 
оценку работе коллектива участка комбината «Кривбассш ахто- 
проходка»: туннель принят без зам ечаний. З а  сам оотверж ен
ный труд восемнадцати работникам  участка ш ахтопроходки, 
участвовавш им в строительстве туннеля, приказом  по комби
нату объявлена благодарность, вручены Почетные грамоты .

+  11 АПРЕЛЯ — ВЫБОРЫ НАРОДНЫ Х СУДЕЙ  ♦  =

ИНТЕРВЬЮ С КАНДИДАТОМ
Встреча с кандидатом  в 

народны е судьи по Апатит- 
скому избирательном у о к 
ругу №  3 Василием И в ан о 
вичем Бульбины м состоя
лась на улице. Тут ж е, без 
свидетелей, начался «до
прос с пристрастием».

—  М огу я к ак  избира
тель зад ать  вам  вопрос?

— М ож но, конечно. Но 
лучш е бы отлож ить до ве 
чера встречи с и збирате
лями.

— Но вы ж е  в отпуске?
—  Ф ормально. В 10.00 

заседание нарсуда. Т ак  что

в распоряж ении  20 минут.
— Вы о работе на ниве 

правосудия мечтали, надо 
дум ать, с детства?

—  Отнюдь. Я м ечтал о 
море. Ром антика  привела 
меня из В олгограда в М у р 
манск. Училище. П ять  лет 
в море. А потом, по семей
ным обстоятельствам , спи
сался  на берег...

—  А потом?
— Н аправили  работать в 

Ковдор, в органы  милиции.
— И..?

И  я поступил учиться 
на заочное ю ридическое о т 

деление университета. Н е с 
той целью, чтобы  получить 
диплом и ступить на а д в о 
катскую  стезю. У меня не 
было ни опы та работы  в 
органах  милиции, ни зн а 
ний. Я подум ал, что и то, и 
другое лучш е всего приоб
рести в комплексе. Но ю ри
спруденция настолько меня 
увлекла, что уж е  работая  
в цехе подготовки произ
водства, я решил посвятить 
себя правосудию .

—  По плечам ли ноша?
— Я четыре года был н а 

родным заседателем , испол

нял обязанности народного 
судьи на врем я его отпуска.

— Василий Иванович, ес
ли можно, поделитесь м ы с
лями судьи, которы е он... 
не вы сказы вает вслух во 
время процесса.

— Обвиняемый, вы слу
ш ивая приговор, дум ает: 
«За  каких-то д ва  синяка— 
д ва  года тюрьмы. Где ж е 
справедливость?» А потер
певший: «Только д ва  года... 
да ему мало трех!». Но з а 
кон есть закон, а судья — 
его слуга. И тут эмоции в 
сторону. С удит не Петров, 
И ванов или Бульбин, а  — 
государство! И поэтому 
каж ды й, преж де чем п о за

риться на социалистическую  
собственность или поднять 
руку на граж данина, д о л 
ж ен крепко призадум аться.

— У вас сын?
— Андрей, тринадцати  

лет.
— Он не мечтает об а д 

вокатской карьере?
— Нет, он твердо уверен, 

что к тому времени, когда 
ему придется вы бирать про
фессию, некого будет су 
дить и юристам придется 
переквалифицироваться. П о
этому и мечтает стать м а 
ш инистом электровоза.

Г. АНТОНОВ.



♦  НА ПРИЗ «РУДНО ГО  КО ВД О РА» ♦

Третье место в этом виде 
программы  у Валентины 
Андреевой из ГРП .

Геологи отличились на 
пятикилометровой ди стан 
ции: у Л ю дмилы  Подымни- 
ковой первое место, у Г а 
лины Ром аненко — третье. 
М еж ду ними вклинилась 
Н адеж д а  Кош ирова (Ков- 
дорский ГО К ).

Евгений Н иф акин с та р 
товал  четвертым, основные 
соперники — за ним. Не 
имея впереди надеж ных 
ориентиров, Н йфакин все 
прибавлял скорость и ф и 
ниш ировал с результатом  
44 мин. 06 сек., превзойти 
который никому не удалось. 
С хорош ими минутами фи-

начальник дистанции В. П. 
Толстое. С лаж енная б р и га
да арбитров без спешки и 
суматохи успевала всюду. 
Все нити судейства д ерж ал  
в руках М. Л . С апож ников.

Судьи собрались в пом е
щении Д С Ш  подводить 
итоги. Система подсчета но 
зачетному времени, а не по 
запяты м  местам очень т р у 
доем ка. Но от секунд за в и 
сит успех команды. С к а ж 
дой учтенной дистанцией 
все ощ утимей вы рисовы ва
лось преимущ ество Ковдор- 
ского ГО К а. Во второй 
группе значительно о то р ва
лись спортсмены Г РП , в 
третьей — учащ иеся школы 
№  18.

Праздник удался
Нынешний розыгрыш  при

за  газеты  «Рудны й Ковдор» 
вы звал  повышенный инте
рес. Афиша сез'она не б а 

л о в а л а  лы ж ников, очень м а 
ло стартов и больш инство 
— внутриведомственные. 
П отягаться  силами с сопер
никами из других пред
приятий не предоставлялось 
возм ож ности. Н а . лы ж ню  
выш ли восемь сильнейш их 
спортивных коллективов.

ДЕНЬ ПЕРВЫЙ
В отличной форме В ик

тор Егбров! Опытный л ы ж 
ник из ком анды  К овдорско- 
го ГО К а финиш ирует по
сле трехкилом етровой д и 
станции с лучш им врем е
нем. Н а «тройку» большие 
надеж ды  возлагали  лы ж н и
ки «Ковдорслю ды». И не 
напрасно: Э дуард  Шми-
гельский и Петр Ж у р б а  
стали призерами. П р едста
вительница этой ж е ко м ан 
ды И я Бобкова с высоким 
результатом  прош ла 2 ки
лом етра, но все ж е она 
проиграла Т ам аре Дончен- 
ковой, которая принесла 
коллективу К овдорского 
ГО К а ещ е одну победу.

♦ “ ВО ЗМ УЩ А Ю СЬ! ♦

ниш ирует Василий П етухов 
(ком оинат «Ковдорслю да») 
— 45 минут 13 секунд. Но 
строители надею тся на С ер
гея Трофимова, вот он б у р 
но финиш ирует, врем я — 
44 .3 /. Трофимов заним ает 
второе место, П етухов — 
третье.

П араллельно  соревнова
лись ш кольники. П ринципи
альный спор на лы ж не вели 
учащ иеся сем надцатой и 
восем надцатой ш кол. В ы с
шие места поделены поров
ну, чемпионами в этом го 
ду стали: Евгений Л обков, 
О лег Арсентьев и О льга 
С клярук из сем надцатой 
школы, Н ад еж д а  Батанина, 
Сергей Л евин и И рина Еки- 
мова изщзосемнадцатой.

В первый день за к л ад ы 
вался  ф ундам ент для  к о 
мандного успеха. Поэтому 
волную тся д аж е  самые 
опытные, знаю щ ие трассу 
назубок.

Спокойны были лиш ь 
судьи; они обычно за « к ад 
ром», но сегодня хочется 
назвать их поименно* А. 
Бирю ков, С. Н икандров, их 
помощ ники Е. Л исай, Т. 
М аслова, В. П. Ч угунова,

ДЕНЬ ВТОРОЙ
Н еудачники первого дня 

возлагали  надеж ды  на эс
тафетную  гонку. Здесь все 
реш ал подбор спортсменов 
в разны х ёозрастны х груп
пах.

Т актика лы ж ников К о в
дорского ГО К а строилась 
в расчете на лидерство с 
первого ж е  этапа. Н и ф а 
кин сделал  все от него з а 
висящ ее и первым передал 
эстаф ету Т. Д иковой. А 
вот лы ж ники треста «Ков- 
дорстрой» зам еш кались при 
передаче. Не успели бо
лельщ ики поволноваться, 
как  на лы ж не появилась 
фигурка с номером 2. Л ю д 
мила П оды м никова из ГРП

Дороги секунды па передаче
эстаф еты ...

/ / ОПЯТЬ У  НАС О Т П У С Н а

Э та длинная история н а 
чалась так : мы с м уж ем  
поехали 21 ф евраля в 
А ф риканду, взяли  с собой 
ш естилетнего А леш у (по 
субботам  детский садик 
разреш аю т не посещ ать, и 
до б р ая  тетя-воспитатель 
о тп у сти л а ).

23 ф евраля привели А ле
шу в «Дю ймовочку» как  
полож ено, к 8 часам , а 
воспитатель (другая  тетя 
— строгая) говорит:

— Не принимаем без 
справочки, идите к м ед
сестре.

Н ас  погоняли, в полном 
смысле слова.

О бъяснились с м едсест
рой. Д в а ж д ы  сдавали  а н а 
лизы, вы писал нас участ
ковый врач и заверил, что 
с 6 м арта  А леш ка м ож ет 
посещ ать садик. О днако

ж е медсестра, когда ей 
принесли справку, заяви ла, 
что группа и изолятор с 
6-го по 9-е м арта  будут 
закры ты . Естественно, при
дется  сдавать  анализы  сно
ва. И  заклю чила: в о б я за 
тельном порядке пройдете 
через изолятор.

— К огда?
— Н е могу сказать, при

дите после двадцатого.
Снова сдали анализы  и 

попутно заш ли в санитар- 
но - эпидемиологичес к у ю  
станцию , чтобы получить 
там нуж ную  консультацию . 
И получили «Добро», ... 
если участковы й врач вы пи
ш ет справку, что ребенок 
находился под его наблю де
нием. В рач написал, что с 
18 А леш ка м ож ет посещ ать 
группу — именно группу, 
а не изолятор. Принесли

докум ент медсестре 17 
м арта:

— Н аконец-то, — с к а за 
ла  медсестра, — м ож ете 
приводить, раз санэпидстан
ция разреш ила...

А она и не запрещ ала, 
к ак  стало ясно из телеф он
ного разговора  врача сан 
эпидстанции с медсестрой.

Отец привел А леш у в 
группу к 8 часам , а воспи
татель и говорит:

— Не предупреж дал  ни
кто. Ж д и те  медсестру, а 
ребенка отведите в зал  на 
первый этаж ...

Отец, и без того о п азд ы 
вавш ий на работу, где его 
маш ину ж д а л  целый у ч а 
сток, вы нуж ден был о ста 
вить плачущ его ребенка о д 
ного.

С праш ивается, где зна-

Комамда Ковдорского ГОКа — обладатель главного приза. w

приняла эстаф ету четвер
той, но на трассе обош ла 
соперниц. А Смирнов не 
упускает лидерства и после 
третьего этапа по-преж не
му впереди Г РП . П ередает 
эстаф ету  И. Аникиев, ж ен 
щины бегут на самую  к о 
роткую  дистанцию . По- 
преж нем у впереди геологи, 
реш ивш ие блеснуть в день 
своего праздника. А на в то 
рое место после ры вка Ии 
Бобковой вы ходит ком анда 
«Ковдорслю ды». Но теперь 
от  коллектива К овдорского 
ГО К а старт берет Т ам ара 
Донченкова, и все встает на 
свои места — за  К овдор - 
ский ГО К  на последних 
этапах  бегут сильнейшие. И 
Виктор Егоров выводит 
свою ком анду в лидеры. 
Болельщ ики напутствую т П. 
Ж у р б у  из «Ковдорслю ды», 
он так ж е  справляется с з а 
дачей, оставляет  строите
лей позади. Н. Кош ирова и 
В. Гончаров не упускаю т 
победы. К ом анда К овдор
ского ГО К а вы играла. Гео
логи финиш ировали вторы 

ми, а Василий П етухов, бе
ж авш ий на последнем этапе 
за  «Ковдорслю ду», у д ер 
ж ал  третье место своей 
команды.

Обе эстаф еты  у  ш кольни
ков (в старш ей и средней 
возрастны х группах) вы 
играли учащ иеся ш колы 
№  18.

ОКОНЧАТЕЛЬНЫЕ 
ИТОГИ

Обладатель Рлавного при
за (ш д а к ц и и  — коллектив 
Ковдорского ГОКа. Второе 
место зан ял а  ком анда трес
та «Ковдорстрой». Л ы ж н и 
ки «К овдорслю ды » — на 
третьем месте.

Во второй группе места 
распределились так: геоло
горазведочная партия — 
первое, леспромхоз — вто 
рое и Т Э Ц  — третье.

Среди ш кольников побе
дила ш кола №  18, на вто 
ром месте учащ иеся ш колы 
№  17.

Е. ТРУБИН.
Фото М. Афанасьева.

П р о щ а й ,  л ы ж н я !
11 апреля закры вается конкурс «Лыжня-76 зовет!» .

Все участники долж ны до 1 мая сдать талоны ф и з
оргам  цехов или в спортком плекс С . В. Никандрову. 
О дновременно надо заполнить карточку участника: год 
рож дения, место работы или учебы, долж ность, обра
зование, количество пройденных километров.

Участники конкурса будут награж дены памятными 
значами, а победители —  ценными подарками.

Совет ДСО «Труд».

,ние прав и обязанностей 
м едработника? Почему при
няла позу стороннего н а 
блю дателя заведую щ ая? 
Ч то ответить на многочис
ленные вопросы ребенку, 
который не все м ож ет по
нять?

— Почему я не хож у в 
садик? О пять у нас о т 
пуск, тогда  почему ж е  вы 
с папой уходите на работу 
и оставляете меня одного?

К ак ая  м ать не знает, что 
это такое? Б еж иш ь с р а 
боты и дум аеш ь —  только 
бы ж ивой... А как  они 
только не эксперименти
рую т в этом возрасте, х о 
тя и заверяю т родителей, 
что будут вести себя хоро
шо.

В данном  случае А леш 
ка простыл, вы бегал не
одетым на улицу.

Е. ПОПОВА, 
аппаратчик химводо- 
очистки энергоцеха.

Запоздалый урок
В ф еврале Апатитский н а 

родный суд н а  вы ездной сес
сии, которая состоялась во 
Д ворце культуры , рассм атривал 
уголовное дело по обвинению 
в соверш ении ряд а  преступле
ний несоверш еннолетних: А.
Еф имова — не работаю щ его, 
Л . Коноплева — учащ егося 
курсов токарей учебного ком
бината Ковдорского ГОКа. Л. 
К елпш аса, Н. Ш евелева — 
учащ ихся ш колы № 17.

В процессе судебного за сед а 
ния было установлено, что в 
октябре-ноябре 1975 года несо
верш еннолетние молоды е люди 
по предварительном у сговору и 
поодиночке, как  это делали  
Ефимов и К елпш ас, взлам ы вали  
зам ки  на га р аж ах , похищ али 
охотничьи руж ья, боеприпасы, 
холодное оруж ие, рыболовные 
сети, затем  изготовили из по
хищ енного руж ья обрез.

Суд внимательно исследовал 
все обстоятельства дела  и вы-

♦  и з “ з а л а “ : у д а  ♦

явил, как  этого требует закон, 
причины и условия, способство
вавш ие совершению преступле
ния. Бездум ие, безответствен
ность. эгоизм — вот качества, 
характерны е д л я  этих подрост
ков. Отсутствие чувства меры, 
представления о дозволенном 
привело к тому, что они стали 
рабам и  своих ж еланий . Ж и з
ненные потребности у них при
митивны, м атериальны е взяли 
верх н ад духовным и, и как 
следствие, они стали доби вать
ся осущ ествления своих потреб
ностей любым путем, д а ж е  пу
тем соверш ения преступлений.

Б ольш ая часть вины в том, 
что подростки длительное вре
мя соверш али преступления, 
лож ится на их родителей, ко
торые не смогли привить сво
им детям  чувства уваж ен и я к 
закон ам , сам оустранились от 
воспитания их, недостаточно 
контролировали их поведение.

А. Ефимов в июне 1975 года

закончил десяты й класс школы 
№ 17, учиться дальш е не стал 
и не собирался устраиваться на 
работу. Его вполне устраивало 
то, что родители его кормили 
и позволяли целыми днями без
дельн ичать. П редоставленный 
сам ому себе, подросток мог 
уходить из дом а в четыре ут
ра, возвращ аться после двен ад
цати часов ночи. М ало того, ро
дители д в аж д ы  видели в доме 
у сы на руж ье  и рыболовны е се
ти, но это  их нисколько не н а 
сторожило.

Не лучш им образом  контроли
ровали поведение своего сына 
родители Коноплева. М ать под
судимого Ш евелева—завуч ш ко
лы № 17 по воспитательной ра 
боте—подробно р ассказал а  в су
де, какая  больш ая работа  прово
дится по правовому воспитанию 
учеников в ш коле, сколько при 
этом проводится мероприятий, 
но конкретно не м огла сказать , 
какая  действенность этих меро
приятий, почему ее сын совер
ш ал краж и личного имущ ества 
граж д ан , изготовил обрез и х р а 
нил его дома.

П равомерно поставить вопрос 
— какова действенность воспи
тательной работы  в ш коле № 17, 
если три ее ученика оказались 
на скам ье подсудимых?

С ледует отметить, что совет
ское законодательство относит 
несоверш еннолетие к числу об
стоятельств, смягчаю щ их от
ветственность. О днако это не 
п облаж ка, не скидка н а  воз
раст. В любом случае, кроме 
возраста, суд  учиты вает и дру
гие обстоятельства. При вы не
сении приговора суд учел, что 
подсудимы е признали свою ви
ну и раскаялись в содеянном. 
Б ы ла учтена активная  роль 
Ефимова, организовавш его пре
ступную группу. Суд пригово
рил: А. Ефимова — к 3 годам
6 месяцам  лиш ения свободы, 
Н. Ш евелева — к 3 годам  ли
шения свободы условно с ис
пы тательны м сроком 5 лет, т а к 
ж е к условной мере н аказан ия 
приговорены JI. Келпш ас и Н. 
Коноплев.

А. Ф УФЫ ГИН, 
помощ ник прокурора горо
д а  Апатиты.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 

50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
11 апреля — Концерт для  и з

бирателей (11).
14 апреля — Педагогический 

лекторий д л я  родителей (19).
16 апреля — К луб лю бителей 

музыки «Встреча с романсом» 
( 20) .

17 апреля — Концерт учащ и х
ся детской музы кальной ш ко
лы (18).

20 апреля —  В концерте 
мастеров искусств Ленин
града принимают участие:

Н ародны й артист РС Ф С Р 
Сергей Викулов, засл у ж ен 
ная артистка РС Ф С Р, л а 
уреат м еж дународны х кон
курсов Елена Евтеева; н а 
родные артисты  РС Ф С Р 
Нина Мамаева, Владимир 
Кинеев, Михаил Павлов; з а 
служ енны й артист РС Ф С Р, 
л ауреат  м еж дународны х 
конкурсов Николай О хот
ников; заслуж енны е ар ти 
сты РС Ф С Р  Вячеслав Ти- 
монин и Владимир Петров; 
лауреаты  м еж дународны х 
конкурсов Владимир Пан
кратов и Михаил Данилов; 
диплом ант м еж дународного 
ф естиваля политической 
песни Таисия Калинченко; 
лауреаты  всесою зного и 
всероссийского конкурсов 
артистов эстрады  А. Стуч- 
ков, Ю. Аптекман, В. Тихов 
А. Воловников, Э. Капеле 
вич, Л . Белова, С. Шишков 
М. Вайль, В. Канашкин 
Л. Лауэнбург; инструмен 
тальный ансам бль под уп 
равлением М. Бека; фелье 
тоны, пародии, миниатюры 
конферанс — Олег Алек 
сандров (18-30, 21-30).

22 апреля — авторский 
концерт композитора Ста
нислава Пожлакова (18-30,
21).

к и н о
9 апреля — «Песни моря» 

(17, 19, 21).
10 апреля — «С казка про ко-

♦  ГРАЖ Д АН СКАЯ 
О БОРОНА ♦

ПОМОЩЬ
ПРИШЛА

ВОВРЕМЯ
31 м арта во Д ворце к у л ь

туры состоялись общ его
родские соревнования сани
тарны х друж ин. П риятно 
отмет ить, что на этот раз 
соревную щ ееся я в и л и с ь  
своевременно и в полном 
составе.

С разу  ж е, при проверке 
оснащ ения и одеж ды  команд 
обратили на себя внимание 
сандруж инницы  рудника 
«Ковдор». У них ж е о к аза 
лось много болельщ иков, 
явивш ихся на соревнования 
и волную щ ихся за  свою 
друж ину: «Все ли в п о р яд 
ке?». Ч увствовалось, что о т 
ветственные от адм инистра
ции Ф. К. Тетерин и Я. В. 
Райцев и фельдш ер зд р а в 
пункта Р. С. Глуш анина 
провели больш ую  подгото
вительную  работу. Эта 
ком анда показала  хорош ие 
теоретические и практичес
кие знания. Единогласны м 
решением судейской колле
гии ей было отдано 1 место.

Неплохие результаты  и у 
сандруж инниц треста «К ов
дорстрой», которую  готови
ли врач Н. И. М орозова и 
фельдш ер Л . Б. Охотина, 
они на 2 месте. Третье 
зан ял а  ком анда отдела тех 
нического контроля КовдОр 
ского ГОКа.

Хорош ую  подготовлен
ность показали  санд руж и н
ницы рудника «Ена».

М ож но с уверенностью  
сказать, что в сравнении с 
прошлыми годами участни
ки продемонстрировали бо
лее высокую теоретическую  
и практическую  подготовку. 

Л. ХАБАРОВА, 
инструктор санпросве- 
щения Ковдорской 
больницы.

Редактор Я. МАХЛИН.

лобок» (14), «Фронт без флан 
гов» (15).

11 апреля — «Зимнее утро 
(13-30). «В стревож енная тишГ
на» (15).

13 апреля — «К огда сны сбы 
ваю тся» (17, 19, 21).

15 апреля — «Стоянка три 
часа» (17, 19, 21X.

В КИНОТЕАТРЕ 
«Ю НОСТЬ»

9 апреля —  «Выстрел в 
Мариенбаде» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

10— 11 апреля — «М ежду  
небом и землей» (12, 14, 16, 
18, 20, 22).

12— 13 апреля —  «Корот
кий отпуск» (12, 18-15, 20). 
«На край света» (14, 16,
22).

14 апреля — «Преступле
ние в гостинице» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

15 апреля — «К ак ук
расть миллион», в двух  се
риях (12, 15, 18-15, 21).

16— 18 апреля —  «Дерсу  
Узала», в двух  сериях 
(16-го: 12, 15, 18-15, 21; 17 
— 18-го: 12, 15, 18, 21).

♦
ВНИМАНИЕ, О ПАСНО !

Специализированное уп
равление № 6 производит 
земляные работы в районе 
АБОФ-2 с применением 
взрывов. Соблюдайте осто
рожность.

Администрация.

♦
СЕНТЯБРЬ НЕ СКО РО , 

НО...
17 апреля в 18 часов в акто 

вом зал е  средней школы № 17 
состоится встреча с родителями 
будущ их первоклассников.

А дминистрация школы.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский  комму
нист» набирали линотиртистки
В. КАЛАШ НИКОВА, М. КО
НОВАЛОВА, верстала М. СО
ЛО ВЬЕВА, клиш е н арезал  Л . 
НАБАТОВ, печатал^ Г. ТЕ
РЕНТЬЕВА.
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Завтра—
всесоюзный
коммунисти
ческий
СУББОТНИК

ф Во Всесоюзном коммунистическом суб
ботнике примут участие 11.654 жителя Ковдо- 
ра и пригородной зоны.

ф 7.551 человек будет занят на своих ра
бочих местах, 1.931 — благоустройством го
рода и поселков.

ф В счет субботника уже отработали 1.187 
тружеников подразделений Ковдорского гор
но-обогатительного комбината, горно-обога
тительного комбината «Ковдорслюда» и ком
бината бытового обслуживания.

ф В фонд пятилетки предполагается пере
числить 26.050 рублей.

Памятник Владимиру Ильичу Ленину в Ковдоре.

Д О С Т О Й Н О
В С Т Р Е Т И М

П Е Р В О М А Й
Рабочие, инженерно- 

технические работники 
и служащие Ковдор- 
ского горно-обогати
тельного комбината 
приняли на себя в честь 
Переомая повышенные 
соцобязательства:

К дню 1 Мая выпус
тить сверх плана с на
чала 1976 года 5 тысяч 
тонн железного кон
центрата высокого ка
чества и перевыпол
нить апрельский плач: 
на 5 тысяч тонн по вы
пуску апатитового кон
центрата, на 5 тысяч 
тонн —  по добыче ру
ды и на 5 тысяч куби
ческих метров —  по 
производству вскрыши.

Социалистические обяза
тельства обсуждены и при
няты в коллективах цехов 
комбината.

Центральная
Главная
Ос но в н а я

Улица Ленина — главная улица го 
рода, Она кересеиает Коваор с юга на 
север, в нее, как ручейки в полноводную 
реку, вливаются все улицы и переулки.

Знакомство с Ковдором из окна ав
тобуса начинается с главной улицы. По 
главной улипе идут на работу горняки, 
транспортники и оботагигели Ковдор- 
ского ГОКа. По манной улине идут на 
работу добытчики слюды с рудника 
«Ковдор». Главную улину возвели и 
продолжают строить рабочие треста 
« Ковдоре i рой».

Все радостные события связаны у 
ковдорян с нлошадыо Ленина, в кото- 
руто впадает улика Ленина. Скоро она 
зацветет кумачем знамен — труженики 
маленько!о заполярного города пройдут 
r первомайских колоннах у памятника 
Ильичу.

Сеюдня мы приглашаем читателей

мысленно прошагать по улице Ленина. 
От самого начала, где в вагоны грузит 
железный и апатитовый концентраты, 
вверх через мост, где по правую руку 
спортивный комплекс и новое здание 
управления Ковдорского ГОКа, а по 
левую — Галерея трудовой славы ком
бината. Еще раз заглянуть в книжный 
магазин, в гастроном, во Дворец куль
туры, в Дом пионеров, в профилакто
рий, просто в окна. И, возможно, вы 
сами, вслед за рабкорами «Рудного 
Ковдора» еще раз убедитесь, как мною 
у каждого связано с главной улицей.

В Новый год мы собираемся на пло 
щади Ленина под главной городской 
елкой, летом обязательно дадим крюк, 
чтобы пройти по бульвару из полыхаю
щих белой пеною рябин. И пусть не во 
всех местах улица окончательно оформ 
лена, но ведь юрод наш продолжает 
строиться. Уже не в эскизах, а в рабо
чих чертежах можно познакомиться с 
проектом IV  очереди развития комбината.

В лучах солииа над главной улицей, 
над всем городом пламенеют слова: 
«Решения XXV съезда КПСС — в 
жизнь!». Чем больше сил и энергии вло
жит каждый из нас в дело досрочного 
осуществления этого лозунга, тем ско
рее наша главная улица, наш юрод, на
ша Советская Родина станет еще краше 
и величественнее.

ф ТОЧКА ОТСЧЕТА

В О В С Е  К О Н Ц Ы
Все-таки символично, что 

главная улица города на
чинается возле участка по
грузки готовой продукции 
Ковдорского ГОКа — пред
приятия, положившего на
чало городу. Отсюда, с ис
токов улицы Ленина, от

правляем мы потребителям 
железный и апатитовый 
концентраты.

Железный концентрат мы 
отправляем в Череповец. 
Мурманский порт и Магни
тогорск, а апатитовый — 
двадцати потребителям: в

Белоруссию, Литву, Пол 
московье, Казахстан, А.тер 
байджан и т. д.

В. ПРИПАСАЕВД. 
весовщица участка суш
ки и погрузки обо: а 
тигельного комплекса.

ТРУДЯЩИЕСЯ СОВЕТСКОГО СОЮ ЗА! БО
РИТЕСЬ ЗА ПРЕТВОРЕНИЕ В ЖИЗНЬ ИСТОРИ
ЧЕСКИХ РЕШЕНИЙ XXV СЪЕЗДА КПСС, ВЕ
ЛИЧЕСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ДЕСЯТОЙ ПЯ
ТИЛЕТКИ!

ВПЕРЕД, К НОВЫМ УСПЕХАМ В КОМ М У
НИСТИЧЕСКОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ!

(Из призывов Ц К КПСС к 1 Мая 1976 года).

;ф В ПРОФКОМЕ КОМБИНАТА ф

Д а е ш ь  100-миллионную!
Претворяя в жизнь решения XXV съезда КПСС, ра 

бочие основных и вспомогательных, цехов комбината 
включаются в социалистическое соревнование за до
срочную отгрузку, транспортировку и переработку 
100 миллионной тонны руды, добытой со дня пуска 
комбината.

Штабы соревнования, утвержденные цеховыми ко 
митетами профсоюза, заносят имена отличившихся ра
бочих, членов экипажей, смен в «Альбом-эстафету», 
которая по истечении декады передается в следую
щий цех по технологической цепочке: рудник «Же
лезный» — цех технологического транспорта — обо
гатительный комплекс.

Право быть занесенным в «Альбом-эстафету» дает: 
выполнение производственных заданий и своих социа
листических обязательств; наивысшая производитель
ность труда; качество выполненных работ; трудовая 
дисциплина; участие в общественной жизни.

Передается «Альбом-эстафета» в торжественной об
становке перед началом смены. При этом прежние 
владельцы подробно комментируют записи в альбоме

В день, предшествующий добыче 100 миллионной 
тонны руды, профком совместно с администрацией 
подводит заключительные итоги соревнования за пра
во добычи, транспортировки и переработки 100-милли
онной тонны руды.

Право отгрузить, перевезти и переработать 100-мил- 
пионную тонну руды будет предоставлено рабочим 
комбината, добившимся личного первенства в выпол
нении плановых заданий и социалистических обяза
тельств с начала 1976 года.

Рабочие, завоевавшие право отгрузить, лере 
везти и переработать 100 миллионную тонну руды 
будут награждены знаками «Победитель социалистиче 
ского соревнования Ковдорского ГОКа», дипломами 
газеты «Рудный Ковдор» и денежными премиями.

Фамилии их будут записаны на< призе газеты «Руд 
ный Ковдор», который останется на вечное хранение 
в комнате Трудовой славы комбината.

Аналогичное положение будет разработано и для 
рабочих вспомогательных цехов — за содействие в до 
быче, транспортировке и переработке 100-миллионной 
тонны.

Первый
претендент

Производственно - массо 
пая комиссия обогатитель
ного комплекса подвела 
и тоги социалистическою со 
ревнования за март межд}1 
сквозными, сменами техно
логической цепочки: обога
щение — хвостохранилище 
— гравитация — флотация

Лидером соревнования 
признана смена № I (мас
тер обогащения Л. К- Иш
ханова, бригадир-электро-

механик хвостохранилища 
В, В. Самошкин, мастер 
гравитации Р. П. Каратаев, 
мастер флотации С. К. Фо
мичев), выполнившая ме
сячное задание на 107,2 
процента. Содержание пя- 
гиокиси фосфора в .концент
рате — 36 процентов. '

Задание по выпуску же
лезного концентрата выцол 
иено на 102,9 процента, со 
держание железа в кон
центрате — 63,5 процента.

Смена является одним из 
претендентов на завоевание 
приза «Первом тысячи топы 
апатитового концентра та 
кондиционного качества»,

ф  ВСЕСОЮЗНОЕ 
КОМСОМОЛЬСКОЕ 
СОБРАНИЕ ф

ЕСЛИ ТЕБЕ 
КОМСОМОЛЕЦ ИМЯ
Комсомольцы рудника 

«Железный» приняли уча
стие во Всесоюзном комсо
мольском собрании «Реше
ния XXV съезда КПСС — 
выполним!». Руководителе 
комсомольско - молодежных 
смен экскавации и бульдо
зерного участка Владимир 
Ершов и Сергей Шаблин- 
ский от имени своих това
рищей сказали, что коллек
тивы комсомольско-моло
дежных смен начали бороть
ся за звание коллектива 
коммунистического труда. 
Каждый рабочий взял на 
себя обязательства бороть
ся за почетное звание удар
ника коммунистического
труда и наметил личные 
комплексные планы на 1976 
год — первый год десятой 
пятилетки, пятилетки эф
фективности и качества.

Член бюро ВЛ КС М  Сер
гей Круглов призвал ком
сомольцев к непримиримос
ти к недостаткам в работе, 
к лодырям и прогульщикам, 
он отметил, что до сих пор 
еще в забоях валяется ме
талл, рабочие площадки за
хламлены. Сергей заверит, 
что пост «Комсомольского 
прожектора» рудника будет 
зопко следить за порядком.

В своем выступлении- на
чальник рудника В, Ф. Ле- 
вочкин указал те узкие мес
та, на которые нужно обра- ■ 
тить внимание в первую 
очередь, коснулся перспек
тив развития рудника.

В. КАНДРАШ ИНА. 
секретарь комсомоль
ской организации руд
ника «Железный».

БОЕВОЕ
ПОПОЛНЕНИЕ

Во время Всесоюзного 
| комсомольского собрания в , 
I комсомольскую организа- . 

цию школы № 18 влились 
еще 23 человека. В настоя
щий праздник вылилось 
торжественное комсомоль
ские собрание в малом за
ле: Дворца Иультуры, посвя-- 
щеньое вручению комсо
м олиях  билетов. Поздра- . 
вить вновь принятых при
шли все комсомольцы шко
лы, а также гости—ветераны / 
труда и войны, ударники 
девятой пятилетки.

Перед тем, как получить 
комсомольские билеты, каж
дый из ребят произнес тор
жественные слова клятвы,. 
которую зачитывал замес
титель секретаря парткома 
ГОКа «Ковдорслюда» Л. В. 
Бе.понашенцев.

По поручению бюро гор
кома ВЛ КС М  билеты вру
чила секретарь ГК  А. Пере- 
пыгина и ветеран труда тт 
войны А. ГТ. Страуманис, 
врач-ординатор профилак
тория. Вступивших в ком
сомол прнНетство’вали пио
неры, а закончился вечер 
комсомольскими песнями. .

В мае предстоит серьез
ный разговор о том, что 
сделал штаб (он создан в 
декабре 1975 года) и какие 
тадачк стоят на будущее.

Н. ЕРШ ОВА, 
методист Дома пионе
ров. 1



♦  ГАЛЕРЕЯ ТРУДОВОЙ СЛАВЫ

Пьедестал почета
УПРАВЛЕНИЕ КОМБИНАТА ф

Мимо Галереи трудовой 
славы комбината проходят 
ежедневно сотни людей. 
Взгляды их скользят по фо
тографиям, задерживаются 
на подписях под ними. Сле
сарь, электроелесарь, шо
фер, экскаваторщик, буро
вик, дробильщик, мастер... 
Люди разных профессий, а 
путь к почету один — об
разцовое выполнение произ
водственных заданий, эф
фективное использование 
вверенной техники, рацио

нальное расходование мате
риалов, стремление шагать 
' в ногу со временем. Этой 
■чести удостоены лучшие из 
'.Лучших, они — гордость на
шего коллектива.

Если мысленно перелис
тать «страницы» Галереи 
трудовой славы со дня со
здания комбината, то мож
но отметить интересную де
таль: это одна из вех в тру
довой биографии многих 
ведущих специалистов ком
бината, руководителей под
разделений, у ч а с т к о в ,  
бригад.

В 1963 году на лоске По
чета была пометена фото
графия передового маши
ниста экскаватора Сергея 
Никрндровнча Лыкова. Он 
рыл котлован под железо
рудную обогатительную 
фабрику, вскрывал pvanvio 
залежь, отгрузил первые 
тонны руды для испытаний 
на Оленегорском ГОКе. Ка 
валер ортена Трудового 
Красного Знамени. Меха- 

,ник экскаваторного участ
ка, ставший механик. Пока
зал себя незаурядным орга
низатором механической 
службы рудника.

Николай Кузьмич Бере
зин начинал работать элек- 
Трослееарем на руднике. За 
кончил техникум. В качест
ве старшего электпика ре- 
моЛно-механической мас
терской, проявил себя знаю- 
'шим специалистом, умелым 
организатором. Возглавил 
электрослужбу рудника. В 
настоящее время — замес
титель главного энергетика 

.Комбината.
Мастер участка обогаще

ния, начальник участка, 
главный инженер фабрики, 
начальник фабрики, началь
ник обогатительного ком

плекса — таков путь кава
лера орденов Трудового 
Красного Знамени и «Знак 
Почета» Анатолия Петрови
ча Сидоренкова. О деловых 
качествах его можно сулшь 
по достижениям коллекти
ва, которым он руководит: 
постоянно выполняются соц
обязательства по выпуску 
железного концентрата, ус
пешно осваиваются мощнос
ти АБОФ.

Вот на доске Почета фо
тография слесаря 4 разря
да железорудной обогати
тельной фабрики Виктора 
Федоровича Васильева. Рос
ло его мастерство — при
сваивался очередной раз
ряд. А с 1968 года Виктор 
Федорович — мастер участ
ка подъемно-транспортного 
оборудования, затем — 
электромеханик. Ныне В. Ф. 
Васильев — главный меха
ник обогатительного ком
плекса, недавно награжден 
медалью «За трудовую до
блесть».

Кавалер ордена Трудово
го Красного Знамени Алек
сандр Андреевич Захаров 
тоже начинал работать сле
сарем, а в настоящее вре
мя — механик участка фло
тации АБОФ.

Отличника народного 
просвещения Анну Петров
ну Вннину многие знают 
как заведующую ясли-са
дом «Солнышко». А ведь и 
она начинала «восхожде
ние» с воспитателя.

Путь от мастера корпуса 
обогащения до заместителя 
главного инженера комплек
са прошла Тамара Алек
сандровна Шорохова.

Кавалер ордена Ленина 
машинист экскаватора Петр 
Алексеевич Танюшкин по

ступил разнорабочим. При
обрел специальность помощ
ника машиниста экскавато
ра. Ныне знатный горняк 
руководит экипажем вось- 
микублового экскаватора. 
Наставник молодежи.

На маяков комбината — 
экипажи, возглавляемые 
старшим шофером, кавале
ром ордена Ленина Михаи
лом Иосифовичем Войтен- 
ко, кавалером ордена Тру
дового Красного Знамени 
старшим машинистом В я 
чеславом Федоровичем Пе
туховым — равняются не 
только горняки Ковдора, но 
и всей области. Кому в Ков- 
доре не известно имя Ни
колая Андреевича Дорохи- 
на? Возглавляемый им эки
паж отгрузил в 1974 голу 
более миллиона кубометров 
горной массы.

Валентина Федоровна Ко
кина — специалист широко
го профиля. Она машинист 
и конвейера, и пластинча
тых питателей, и кранов
щица. В ГОКе с 1963 года, 
а всего проработала в от
расли 24 года, имеет 21 по
ощрение.

Кавалеры ордена Трудо
вого Красного Знамени то
карь ремонтно-механическо
го цеха Муза Борисовна 
Жданова, бульдозерист руд
ника «Железный» Адам Тро
фимович Павленко, маши
нист бурового станка Бо
рис Ефимович Карасюк...— 
далеко не полный перечень 
имен, чьи фотографии бы
ли занесены в разное вре
мя на Галерею трудовой 
славы Их, передовых про
изводственников, руководи
телей служб и подразделе
ний; кто определяет движе
ние коллектива к новым тру
довым горизонтам, много. 
Честь им и слава!

А. Т РЕН И Ч ЕВ . 
председатель профко
ма КовДорского ГОКа.

Центральная
Г л а в н а я

О с н о в н а я

Здание управления Ковдорского ГОКа.

мест на промплощадке и ча 
110 — в административно- 
бытовом корпусе рудника, 
поликлиника на 600 посе
щений в день, двух коровни
ков и теплины на 5 тысяч 
квадратных метров в под- 
хо >е

Будет реконструирована 
улица и площадь Ленина, 
проведены благоустроитель- 
ные работы в городе. Полу
чено разрешение на пере
вод жилых домов на быто
вое электроснабжение. С 
этой целью при капиталь
ном ремонте старых ломов 
будет меняться электроиро-

ИТАК, ЧЕТВЕРТАЯ ОЧЕРЕДЬ
Коллективу комбината 

совместно со строителями 
предстоит в нынешнем пя
тилетии удвоить мощности 
по всей технологической це
пи. Выполнение этого объ
ема работ предусмотрено 
проектом IV  очереди рас
ширения Ковдорского ГОКа. 
Задача чрезвычайно труд
ная. За пять лет тресту 
«Кондорстрой» предстоит 
освоить около 150 миллио
нов рублей капитальных 
вложений. Примерно столь
ко же, сколько за прошед
шие 16 лет.

Проект IV  очереди ут
вержден в феврале 1975 
года. Институты сразу же 
приступили к разработке 
чертежей на объем , строи
тельно-монтажных работ в 
сумме 20,6 миллиона руб
лей Утвержден график про
ектирования четвертой оче
реди: он предусматривает
окончательную выдачу всей 
документации к середине 
1978 года, причем основная 
часть будем закончена в 
1976 году.

Какие основные объекты 
включает IV  очередь? Зна
чительно расширяется цех 
технологического транспор
та -г- будет построена от
крытая стоячка автомоби
лей, два производственных 
и один бытовой корпус, ре
конструированы существую
щие.

Реконструирование кос
нется всей цепи дробления 
— от крупного до мелкого, 
добавится девятая секция 
обогащения и реконструи
руются первые шесть. Не 
говоря уже о таком важном 
и значительном объекте, как 
АБрФ-2.

Намечается расширить 
ТЭЦ — на пять котлов, пе
ренести базу материально- 
технического снабжения, 
склад горюче-смазочных ма
териалов (в связи с расши
рением карьера), склад 
взрывчатых материалов, по
строить усреднительный 
склад руды. На базе ОРСа 
будут построены два кар
тофелехранилища, смешан
ный склад хранения промто
варов

Впервые в истории Ков
дора наш ГОК внесен в ка
тегорию комплексных стро
ек. Это значит, что мы дол
жны промышленные и не
промышленные объекты 
строить комплексно. И в ре
зультате такой приятный 
рост — объем капвложении 
на жилищное строительство 
увеличится в три раза.

Проект четвертой очереди 
захватывает и стронтельсг- 
во средней школы в 18 
квартал», молокозавода на 
10 тонн продукции в сутки, 
хлебозавода иа 20 тонн из
делий в сутки, двух столо
вых — на 330 посадочных

водка (за исключением де
ревянного фонда). Вероят
но, в этой пятилетке будут 
снесены все б а р а ч н ы е  
строения. Если некоторые и 
останутся, то их оборуду
ют всем комплексом ком
мунальных удобств.

Более строго подходим 
мы теперь и к защите ок
ружающей среды. Проект 
предусматривает строитель
ство станции оборотного 
водоснабжения, очистку 
дождевых стоков с пром- 
площадки. Запроектирован 
комплекс мероприятий по 
очистке отходящих газов из 
ТЭЦ и сушильных отделе
ний. Вместо трех труб возле 
корпуса сушки будет возве
дена одна 125-метровая и 
180-метровая на ТЭЦ. Кро
ме того, выделена значи
тельная сумма и для ре
культивации земель.

Следует учесть, что нор
мами Госстроя допускается 
коэффициент застройки пло
щадок до 27 процентов. На 
промплощадке плотность 
застройки составляет 60 
процентов. Такое огромное 
строительство на малой 
площадке потребует четкой 
организации работы и стро
ителей, и служб эксплуата
ции ko»*6w*4iw * —

В. МИХАЙЛОВ, 
заместитель директора 
по капитальному строи
тельству.

ЧЕСТЬ И СЛАВА ТРУДОВЫМ КОЛЛЕКТИВАМ, ПЕРЕДОВИКАМ И 
НОВАТОРАМ ПРОИЗВОДСТВА, ИДУЩ ИМ В АВАНГАРДЕ ВСЕНА
РОДНОЙ БОРЬБЫ ЗА ПОВЫШЕНИЕ ЭФФЕКТИВНОСТИ ПРОИЗВОД 
СТВА И КАЧЕСТВА РАБОТЫ, ЗА УСПЕШНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА 
1976 ГОДА!

ТЕХНИКА НАГОТОВЕ
Завтра на Ленинский суб

ботник коллектив управле
ния механизации строитель
ства треста «Кондорстрой» 
выйдет в полном составе. 
120 человек будут работать 
на строительных машинах 
на всех объектах треста, 50 
механизаторов . подготовят 
машины к техосмотру и ос
тавшиеся 30 работников 
займутся благоустройством 
территории. Коллектив про
изведет строитеЛьнО-мои- 
тажных работ примерно на
4.000 рублей.

Экипаж экскаватора М. А. 
Шарафутдинова и машинис
ты крана К-161 В. Г1. Со
колов и В. А. Смирнов про
должат разработку котло
вана под дом № 2 (на ули
це Ленина, за общежитием 
треста). Работа срочная, 
трехсменная, поскольку уже 
в пути находятся железо
бетонные конструкции.

Компрессоры, бульдозер и 
два экскаватора будут заня
ты на строительстве новой 
базы управления механиза
ции.

Н. ПОЗДНЯКОВ, 
начальник управления 
механизации строи
тельства треста «Ков- 
дорстрон».

Й Л Р У А П Ы Н
Ш кО ВАО Р

© 16 апреля 
1976 года

ДО  ФУНДАМЕНТА  
БЫЛ КОТЛОВАН

С чего начинается улица? 
Улица Ленина, на которой 
я живу, начиналась так же, 
как и всякая другая: с уст
ройства инженерных сетей. 
Пам, экскаваторщикам тре
ста «Трансводстрой» и до
велось траншеями обозна
чить контуры будущей ули
цы. А на том месте, где сей
час мой дом № 18, росли 
грибы: прямо по лесу про
легли траншеи.

Но как быстро пейзаж 
менялся! Отметил я 16 мар
та двадцатилетие своей 
жизни в Ковдоре. Много 
промелькнуло перед глаза
ми за это время, ко много
му сам приложил руку. И 
первыми опять же были эк
скаваторщики (теперь уже 
треста «Ковдорстрой»), Н а
чиная от корпусов железо
рудной фабрики до профи
лактория — все фундамен
ты стоят в наших котлова
нах.

Сейчас некогда пока пре
даваться воспоминаниям: 
много предстоит сделать, я 
вот выйду на пенсию, инте- 
оесно будет вспомнить. 
Ведь живу на улине, в со
здание которой, вложен и 
мой труд.

Г. ЛОМ АКИН, 
машинист экскавато
ра управления механи
зации строительства 
'треста «Ковдорстпой», 
кавалер ордена Лени
на.

На пересечении путей
По КЪвдору и пригород

ной зоИе в годы девятой 
пятилетки темпы роста де
нежных доходов населения 
составили 154,5 процента 
при темпе роста реализации 
промышленной продукции 
170,1 процента.

Кредитные вложения в 
народное хозяйство на 1 ян
варя 1976 года по сравне
нию с 1 января 1975 года 
увеличились на 37 процен
тов и составляют 2 миллио
на 461 тысячу рублей. В 
том числе 9 процентов, или 
55 тысяч рублей, вложено в 
сельское хозяйство, а про
изводство сельскохозяйст

венной продукции возросло 
на 128,2 процента.

По ОРСу Ковдорского 
ГОКа за девятую пятилетку 
рост товарооборота соста
вил 63,5 процента.

В 1975 году в Ковдоре и 
пригородной зоне насчиты
валось 41 предприятие об
щественного питания на 
1.714 посадочных мест. Роз
ничный товарооборот на 1 
квадратный метр торговой 
площади составил 5.390 руб
лей, а потребление на душу 
населения —- 1.155 рублей.

А. ВАРЯСИН, 
управляющий Ковдор- 
ским отделением Гос
банка.

Сколько стоит дом построить
В 1975 году объем капи

тальных вложений по всем 
источникам финансирования 
составлял 31.356 тысяч руб
лей. на нынешний год этот 
объем пока определен в -30 
миллионов рублей. Среди 
них средства на здравоох
ранение,. просвещение, дет
ские дошкольные учрежде
ния. Причем, объемы по 
Ковдорскому ГОКу состав
ляют около трех четвертей 
всех капитальных вложе
ний.

К строительству преду
смотрено четырнадцать жи
лых домов, девять из них— 
вновь начинаемых в теку
щем году. Начато строи

тельство IV  очереди комби
ната, стоимость которой оп
ределена в 212,934 тысячи 
рублей, в том числе стои
мость жилищно-граждан
ского строительства—20.16.7 
тысяч рублей. Это значит, 
наш город будет разви
ваться, строиться.

О с в о е н и е  денежных 
средств является одной из 
самых важных проблем, ко
торые возложены на заказ
чиков и генерального под
рядчика — коллектив трес
та «Ковдорстрой».

Л. ЛЮ БАК, 
управляющий Ковдор- 
ским о т д е л е н и е м  
Стройбанка.

У Ж Е  С К О Р О
Новая поликлиника должна принять первых пациен

тов в 1977 году. 600 посещений в день — это и увели
ченное число кабинетов, и детская консультация с бок
сами для осмотра детей, с кабинетами для педиатров 
и узких специалистов. Даже для размещения детских 
колясок место предусмотрено.

Значительно расширится лаборатория, отдельные ка
бинеты будут г отведены для исследования анализов 
крови, желудочного сока и т. д. Современное оборудо
вание позволит расширить объем исследовании, внед
рить новые экспресс-методики.

Отличный кабинет флюорографии сможет принять до 
300 человек в смену. Физиотерапевтическая служба ос
воит новые процедуры — лечебные ванны, души, грязе
лечение.

Расширяется полезная площадь стационаров, число 
коек дойдет до 250. Откроется второе отделение в род
доме. Улучшатся условия труда в пищеблоке, питание 
больных станет более вкусным и разнообразным.

И. ВИКТОРОВА,
главный врач Ковдорской больницы.

*  *  *

На снимке: строительство новой поликлиники.
Фотоснимки для этою номера сделаны Н. Ганиевой.
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Большие заботы 
„Малыша"

Более двадцати лет мы
«пронисаны» на улице Ле
нина. Мы — это ясли’ №  6 
«Малыш» Апатнтского гор- 
здравотдела.

Уже более 15 лет о здо
ровье детей заботится стар
шая медсестра Л. В. Кли
мова, награжденная за по
четный и нелегкий труд Ле
нинской юбилейной ме
далью. Столько же лет го
товит вкусные завтраки, 
обеды и ужины повар Т. И 
Никитина, стирает белье 
■прачка Ф. Н. Климова. Лю 
бят дети и уважают роди
тели чутких, внимательных, 
ласковых и добрых сеетер- 
воспшателей Т. Г. Марты
нову, Л. А. Рурак, К. Ф 
Скобелеву, наших заботли
вых нянь Н. И. Травкину, 
Г. М. Цапаеву.

К  нам приводят, а снача
ла приносят самых малень
ких, иногда даже с трех ме
сяцев. Дети не умеют дер
жать ложку, пить из чаш
ки, сидеть за столом. Дол
го капризничал и не мог 
привыкнуть Павлик Матве
ев, плохо кушал, не хотел 
днем спать, не дружил с 
детьми. Теперь Павлуша у 
нас послушный мальчик, ос
воился и так привык, что 
даже после продолжитель
ной болезни с удовольстви
ем псшел в группу.

3. ОСТАНИНА, 
заведующая детскими 
яслями № 6.

Просыпайтесь
здоровыми

В редакцию приходят 
письма, в которых люди с 
благодарностью ' пишут о 
профилактории и его ра
ботниках. Контролер отдели 
технического контроля В. В. 
Шевчук дважды отдыхала 
в профилактории и вынесла 
самые лучшие впечатления.

7.200 человек поправили 
свое здоровье за шесть лет 
существования профилакто
рия. Наряду с распростра
ненными методами лечения 
здесь применяются и новей
шие достижения медицины. 
В кабинете электросна мож
но услышать гул морского 
прибоя, шум леса, пение 
птнц. Эти звуки, как и мяг
кий, ровный голос диктора, 
записаны на магнитофон. 
Они способствуют погруже
нию в спокойный, глубокий 
сон. Процедура помогает 
не только восстановить на
рушенный сон, но и лечит 
неврастению, сердечные за
болевания, язвенную бо
лезнь. Гак что известная 
формула «сон лечит» при
обретает в профилактории 
самый реальный смысл.

Свыше девяноста процен
тов из числа прошедших 
курс лечения в профилак
тории не болеют в течение 
года

И. КОРМ ИЛИЦЫ НА,
ученица И) класса «В» 
школы JYa 17.

Их водой Кб разольешь
Почему именно плавание? Что-то, видимо, влечет 

мальчишек и девчонок к водным дорожкам, если, посе
тив бассейн однажды, они становятся там частыми гос
тями. Плавание — своеобразный вид спорта, и успехов 
добьется только тот, кто с самых ранних лет настойчи
во тренируется. Тренеры спорткомплекса начали с про
веления уроков плавания в школах. Наиболее способ
ные ребята вошли в ныне действующие секции. Школь
ники крепко подружились с бассейном, не пропускают 
ни одной тренировки. Довольны и родители. Именно их 
реакции я опасался, когда назначил тренировки два ра
за в день, утром и вечером, в период усиленной подго
товки к соревнованиям. Но, когда перешли снова на 
обычное расписание, родители стали спрашивать, поче
му же прекратились двухразовые занятия?

После утренней полуторачасовой тренировки дети 
здесь же пили чай и отправлялись в школу, а после 
уроков бассейн снова ждал их. Успеваемость не стра
дала. как впрочем, она на должном уровне у ребят по
стоянно. Никто не болеет, а это самое главное.

Не всем быть рекордсменами. Для любителей просто 
поплевать есть абонементные группы, также под руко
водством тренера. А для желающих побывать в бас
сейне изредка отведено время для разовых купаний. 
Билеты, как в кино, стоят 50 ьспеек.

В. П АРФЕН О В,
тренер по плаванию спорткомплекса Ковдорского 
ГОКа.

:Ф  УЛ. ЛЕНИНА, 1

КЛ А Д Ы  НА КН И Ж Н О Й  
П О Л К Е

До открытия магазина 
еще далеко, а люди уже 
толпятся. Все понятно: кни
голюбы прослышали о но
вом поступлении литерату
ры. А ведь 20 лет назад 
здесь ничего этого не было. 
И книжный магазин впол
не умещался в маленькой 
клетушке на улице Горня
ков. Помню и тогдашних 
книголюбов, в основном 
молодых специалистов. То
лю Гришукова, Юру Зелин
ского, Аллу Трунову и 
других.

За двадцать лет товаро
оборот магазина увеличился 
более чем в три раза, с 50 
тысяч до 160 тысяч в год.

Часто наведывалась к 
нам маленькая любительни
ца книг и моя помощница 
при распаковывании их — 
Галя Орешина-Халихвердие- 
ва. В  1957 г., еще школьни
цей, покупала она учебни
ки, тетради и детские кни

ги. Увлеклась поэзией, со* 
брала хорошую библиотеч
ку поэтических сборников, 
сама стала писать стихи. 
Теперь Галя опять покупа
ет учебники и детские кни
ги — для своих детей.

Круг любителей книг стал 
более разнообразным и 
многочисленным, поэтому 
мы при всем старании не 
всегда можем удовлетво
рить всех литературными 
новинками. Постоянно уве
личиваем заявки на полити
ческую, художественную и 
техническую литературу. 
Если человек выйдет из̂  ма
газина с нужной книгой, он 
идет по улице Ленина и 
улыбается. И еще очень бы 
хотелось, чтобы наша глав
ная улица опять, как и в 
свое время, была украшена 
полярными маками.

Н. Ш АБАНОВА, 
старший продавец кни
готорга.

Центральная
Г л а в н а я
О с н о в н а я

Эхо первого взрыва
В 1955 году, когда вновь 

строящаяся железная доро
га дошла до 117 километ
ра, я был назначен началь
ником станции Ковдор. На 
станции уже стояли три 
двухэтажных деревянных 
дома для железнодорожни
ков и достраивалось зда
ние вокзала. В конце путей 
117 км, где ныне начинает
ся улица Ленина, были за
ложены четыре деревянных 
дома барачного типа. Поз
же в них разместились уп
равление К о в д о р с к о г о  
ГОКа. треста «Ковдор- 
строй», конторы субподряд
ных организаций.

Продовольственный и хо
зяйственный магазины на
ходились в двух маленьких, 
снятых с колес, товарных 
вагонах. Начиналось строи
тельство складского поме
щения базы ОРСа и здания 
механических мастерских 
траста «Ковдорстрой».

Через озеро Ковдоро, где 
теперь дамба и мост, были 
проложены дощатые мо
сточки, а дальше вела лес
ная тропинка в теперь же 
Старый Ковдор — несколь
ко деревянных бараков лес
ников и маленький сель
ский магазин.

А в 1956 году уже были 
заложены двухэтажные ка
менные дома (ныне улича 
Зеленая), появилось не
сколько деревянных бара
ков на улицах Горняков, 
Парковой, Строителен, Го
голя, Кирова. Затем наста
ла очередь трехэтажных 
домов и восьмилетней шко
лы (улицы Парковая, Гор
няков, Ленина). Школьни
ки самыми первыми в 
Ковдоре вселились в теп
лое и красивое каменное 
здание. До него школа на
ходилась в деревянном ба
раке. А первым культурным 
учреждением стал «Строи
тель», нынче клуб «Искра».

Первая сессия первого 
созыва вновь созданного 
Ковдорского поселкового 
Совета депутатов трудя
щихся была созвана 8 ап
реля 1957 года, на ней мне 
выпало счастье быть из
бранным председателем ис
полкома Ковдорского по-
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Этому снимку около десяти лет. Такой была раньше 
площадь Ленина.

селкового Совета депутатов 
трудящихся. Секретарем 
поселкового Совета была 
избрана Клавдия Васильев
на Аксенова, ныне началь
ник отдела кадров ОРСа.

Вспоминаю, как на одном 
из первых заседаний испол
кома поссовета был постав
лен вопрос о наименовани
ях улиц будущего города. 
Этот вопрос обсуждался го
рячо. Каждый депутат, каж
дый член исполкома знал, 
что в выборе названий улиц 
ошибиться нельзя, дать на
звание улице нового города 
— это равносильно что дать 
имя новорожденному. Скло
нились над генеральным 
планом, на котором прямо 
по лесу четко прочерчены 
кварталы и улицы (кроме 
микрорайонов, о них тогда 
и не помышляли).

Решение приняли едино
гласно: улицу, пересекаю
щую весь план снизу до
верху, от 117 километра че
рез весь город — назвать 
улицей имени В. И. Лени
на, а площадь в центре — 
площадью В. И. Ленина. 
Улицу, пересекающую город 
и площадь в горизонталь
ном направлении, — на
звать именем С. М. Кирова, 
человека, который был пер
вым организатором освое
ния богатств Кольского по
луострова. Тогда же были 
даны названия улицам Пар

ковой, Победы, Зеленой, 
Горняков, Строителей, Го
голя.

В те далекие годы нача
ла строительства города и 
горио-обогатигельного ком
бината мы с волнением 
ожидали первого взрыва, 
который знаменовал начало 
разработки коглована под 
первый корпус обогатитель
ной фабрики. И когда про
гремел он, для нас эго был 
великий праздник.

К  1965 году площадь Ле
нина была уже внешне 
оформлена. Исполком пос
совета вынес решение об 
установлении на ней скульп
туры основателя Советского 
государства. Заказ выпол
нила Ленинградская скульп
турная мастерская. В кон 
це 1965 года рабочий посе
лок Ковдор Указом Прези
диума Верховного Совета 
РС Ф СР был переименован 
в город.

И вновь возвращусь в 
1955 год. Тогда невозмож
но было себе представить, 
что наш город за столь ко
роткий срок шагнет далеко 
за пределы генерального 
плана, который нам казал
ся грандиозным. И что Кон
дор станет одной из жемчу
жин Кольского полуостио- 
ва. Г. КАРВАСОВСКИИ,

пенсионер, первый пред
седатель исполкома
Ковдорского поссовета.

Часы пик
Шесть часов вечера.
— Двадцать копеек, семь

десят шесть копеек, рубль 
две, восемьдесят копеек, — 
стучат кассовые аппараты. 
Мимо проплывают хлеб, 
масло, конфеты, рыба. И 
снова хлеб, яйца, конфеты, 
колбаса.

Спешит, очень спешит 
женщина. Уже третий раз 
огибает один и тот же стел
лаж. Надо подойти, помочь: 
«Что вы хотели?». Покупа
тельница улыбается — ока
зывается, пачка макарон — 
перед глазами.

Семь часов вечера.
Молодая мама. В одной 

руке сетка, в другой руке 
сетка Рядом семенит пух
лая дочка. «Хочу конфетку 
с какавой».

Предлагаешь маме паке
тик с «музой», и уже топч
ет Машенька с доброй те
тей к кассе.

Восемь часов вечера.
А это командированный. 

Столовые закрылись, не ус
пел товарищ. Предлагаешь 
консервы посвежее или 
пачку пельменей.

Оглянуться не успеешь,, 
уже 9 часов. Закончилась 
смена. Муж каждый день 
интересуется: «Когда ты
домой вовремя придешь?». 
Но еше ведь дела в комите 
те, да и по ребятам из под 
шефного класса соскучи 
лась, проведать надо. И в 
институт надо готовиться.

Закрыл двери гастроном 
№ I. Но для старшего про
давца, члена КПСС, замес
тителя секретаря комитета 
ВЛКСМ  ОРСа Нины Алек
сеевны Павловской смена 
продолжается.

Будете в зале гастроно 
ма на площади Ленина, 
улыбнитесь Этой милой мо
лодой женщине. Семь лет 
из своих двадцати пяти она 
дари г ковдорянам хоро
шее настроение. И по
здравьте Нину Алексеевну 
с правительственной награ
дой — недавно опублико
ван Указ о награждении 
И. А. Павловской медалью 
«За трудовое отличие».

Т. ГОРСКАЯ, 
электромонтер участка 
электрослужбы треста 
«Ковдорстрой».

Дворец культуры имени 50-летия Октября.

Что вы 
читаете ?

На вопрос, читает ли
Ковдор, можно уверенно 
отвечать: да! Кому, как -не 
библиотекарю, судить об 
этом

Еше школьником пришел 
к нам. Геннадий Федорович 
Бодряков. Ныне он флота
тор АБОФ, много времени 
отдает исполнению обязан
ностей депутата Апагитско- 
го городского Совета. С 
книгой Геннадий Федоро
вич не расстается. Среди 
последних взятых книг есть 
«Обогащение руд», сборник 
«Люди молчаливого подви
га», стихи Сергея Есенина.

Слесарь обогатительного 
комплекса Иван Иванович 
Хаеикий заходит к нам 
каждую неделю. Его увле
чение — военные мемуары, 
серия «Пламенные револю
ционеры», литература по 
охотоведению.

А шофер автотранспорт
ной конторы треста «Ков
дорстрой» Валерий Василь
евич Стародубов интересу
ется искусством, серией 
«Жизнь замечательных лю
дей».

Виталий Данилович Пуч
ка, инженер рудника «Ков- 
дор», предпочитает общест
венно-политическую литера
туру, причем берет так мно
го книг, что приходится за
полнить два формуляра: 
его и жены.

Зубной врач Валерий Ва
сильевич Минин приходит 
за новинками по географии 
и философии. В последний 
раз он взял «В ритме Пи- 
неги» Ларина и «1000 ог
ней» Кунличи.

3.442 человека посещают 
абонемент, э если приба
вить тех, кто пользуется 
передвижками и читальным 
залом, то получится 5.267. 
То есть услугами только 
библиотеки профкома Ков- 
лорского ГОКа практиче
ски пользуется каждая 
семья в нашем городе.

э. шдхнович.
работник библиотеки 
профкома Ковдорско
го ГОКа.
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Вечером
после

работы
Вечер прошел на одном 

дыхании, хоть и закончился 
поздно. Разговоров о нем 
хватило еще на несколько 
дней.

Отделения сушки и по
грузки железорудной и ана- 
тито-бадделеитовой фабрик 
объединены недавно. Все 
проблемы, связанные с про
изводством, утрясались и 
утрясаются на совещаниях, 
собраниях, оперативках. И 
все же этого мало. Потому 
что не каждый вопрос мож
но снять при помоши резо
люций, постановлений и об
ращений.

Вреде ничего особенного 
на вечере не было. Посиде
ли, поговорили, прослуша
ли номера самодеятельнос
ти, исполненные по заяв
кам. Но вот такой пример. 
Прямо на сцене произошла 
символическая передача тру
довой эстафеты. Проводили 
мы на заслуженный отдых 
нашу кадровую работницу, 
машиниста коцвейера Ели
завету Константиновну Ко
жину.

Звучали со сцены и при
вычные производственные 
прозаизмы: расход горюче
го на тонну концентрата, 
врем» на погрузку и т. д. 
Но раскованность, обста
новка домашнего круга за
ставляла искать при этом 
другие, более доходчивые 
интонации.

Поэтому рабочие осталь
ных смен уже подходили и 
спрашивали, когда и для 
них будет общий вечер?

Л. СТЕБЛЯНКО, 
начальник участка суш
ки и пшрузки обожги- 
тельного комплекса.
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Приближаем 
новоселье

Шестьдесят квартир с 
улучшенной планировкой по
лучат работники Ковдорско
го ремонтно-строительного 
участка треста «Центрме 
таллургремопт» после сда
чи дома, который коллектив 
строит собственными сила 
ми под непосредственным 
руководством прораба В. К 
Андреева.

Строительство ведется 
хозрасчетным способом. В 
августе закончит возведе
ние кирпичных степ бригада 
коммуниста Р. Б. Воронин 
хина а сдать дом намечено 
к концу 1976 года.

А. СОЛОВЬЕВ, 
начальник Ковдорско
го ремонтно-строитель
ною участка.

Лучше,
чем
на сберкнижке

1 миллион 771 тысяча 
рублей — такова сумма 
взносов населения Кондора, 
собранная инспекцией Гос
страха в прошлом году. 
Ковдоряне заключили 1 100 
договоров по смешанному 
страхованию жизни, 2.000— 
по страхованию от не
счастных случаев, 2 800 — 
по страхованию домашнего 
имущества и средств1 тран
спорта. Цифры свидетель
ствуют о том, что выплаты 
страховых сумм год от го
да увеличиваются: только
за минувший' год жителям 
города выплачено 1 милли
он 188 тысяч рублей.

Смешанное страхование 
жизни позволяет накопить 
определенную денежную 
сумму, которая выплачива
ется Госстрахом по окон
чании србка действия до
говора. Часть суммы мо
жет быть выплачена и во 
время действия договора, 
если застрахованный по
страдал от несчастного слу
чая в быту или на произ
водстве.

Другой вид страхования
— личное страхование от 
несчастного случая. Застра
хованы также могут быть 
средства транспорта и до
машнее имущество.

Бригадир машинистов 
кранов А. И. Холопов за
ключил два договора: на
1.000 рублей по смешанно
му страхованию и на 1 ООО 
рублей от несчастного слу
чая. В июне 1975 года с 
ним произошел несчастный 
случай в быту, и Госстрах 
оказал помощь в сумме 900 
рублей, а по истечении сро
ка договора Холопов полу
чит полную сумму, на кото
рую был застрахован.

Госстрах возместил убы
ток за аварию автотран
спорта Н. П. Ершову — 
2.190 рублей и А. Н. Гар- 
Кушину -т- 1 420 рублей.

Многие родители, бабуш
ки и дедушки готовят по- 
’дарки детям и внукам к 
совершеннолетию, пользу
ясь услугами Госстраха.

28 августа Сереже Мат
вееву исполнилось 18 лет. 
Мама застраховала его 
7 лет назад. По окончании 
договора Сереже выплаче
на страховая сумма 500 
рублей.

Ваню Химича мама за
страховала, когда ему бы
ло 15 лет. К совершенно- 
летно он получил подарок
— I 000 рублей.

Если вас заинтересовали 
эти виды страхования, и вы 
хотите более подробно по
знакомиться с их условия
ми, обратитесь к страхово
му агенту или в инспекцию 
Госстраха.

Ф. бо л  один,
заместитель начальни
ка инспекции Госстра

ха.
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В городском Доме пионе
ров и школьников есть уди
вительная комната. Здесь 
живут лохматый Чебураш
ка. Ослик с печальными гла
зами, гордый северный 
Олень н маленькая девочка 
Суок

А дирижирует всем этим 
хозяйством Вера Максимов 
на Максимушкииа — руко
водитель кружка мягкой иг
рушки.

— Начинали, — говорит 
она, — с малого. В быв
шем помещении Дома, пио
неров и разместиться было 
негде, и находилось оно да
леко, и материалов не хва
тало. Теперь у нас крепкая 
дружба с работниками 
ателье: все лоскутки — нам.

Да и опыта прибавилось. 
Съездила в Ленинград, к 
знаменитому мастеру мяг
кой игрушки ., Ефимовой, 
привезла несколько книг с 
выкройками, много полез
ных советов, образцов, мо
делей

И сейчас, если вам нужна 
консультация, как лучше 
изготовить, скажем, при
глянувшееся многим панно 
«Жар-птица» из последнего 
журнала «Работница» — по
жалуйста, дать ее сможет 
семиклассница Галя Попо
ва, Ее «Жар-птица» укра
сит любую комнату.

Говорят, 12 слоников при
носят счастье. У сестренок 
Жанны и Марины Подка- 
товых их уже два. Осталь
ные пока в работе.

О всех поделках кружка 
мягкой игрушки так сразу 
и не расскажешь. Приходи
те, сами увидите.

В. Л ЕБЕД ЕВА , 
рабочая склада управ
ления производствен
но-технической ком
плектации треста «Ков
дорстрой».

Глаз не отвести
Неприлично заглядывать 

в окна. Но что делать, если 
глаз нельзя отвести, если 
окно издали кажется гро
мадным букетом цветов. 
Кому из жителей нашего 
города не знаком этот дом 
па углу улиц Ленина и Ки
рова? Бывало, специально 
перейдешь на другую сто
рону, замедлишь шаг, лишь 
бы своими глазами увидеть 
веселую весточку далекой 
весны

У хозяйки дома, работ
ницы обогаIительного ком
плекса, Александры Нико
лаевны Корниловой забот, 
как и у каждой женщины, 
хватает. И все-таки она на
ходит время для ухода за 
зелеными капельками кр т- 
согы, которые расставила 
по всем углам квартиры.

Одних кактусов я насчи
тал около пятнадцати ви
дов, и каждый имеет .свою 
особенность, требует особо
го ухода. Среди них: алоэ, 
агава, полосатая лобелия 
райта, нотокактус Отто, 
ежогые кактусы эхннопси- 
сы. Отличаются красотой 
розан китайский, фиалки 
(белые, голубые, розовые), 
традесканция. Это она по
бывала в космосе вместе с 
собаками Белкой и Стрел
кой. Когда все эти расте
ния зацветут, квартира ма

ло чем отличается от сада. 
Собственно, это и есть сад 
в миниатюре.

— А как муж относится 
к этому увлечению?

Александра Николаевна 
заулыбалась. Можно дога
даться; положительно. Не 
только одобряет, но и по
могает.

Трудно определить, кто 
первым зажег ковдорян 
этим увлечением. Но зеле
ных островков в окнах до
мов уже много. Не хуже 
цветники на дому у живу
щей через дорогу Т. Д. 
Цхакая, у Ф. А. Бурцева, 
«Монополию» никто не со
блюдает: если удалось до
стать интересный вид -— 
бескорыстно делятся друг 
с дрхгоы. Опять же журна
лы «Цветоводство» и «Сель
скую жизнь» штудируют 
основательно.

Бабушка, она сейчас гос
тит в Ковдоре, по секрету 
сообщила, что любовь к 
растениям и цветам у Алек
сандры Николаевны с дет
ства. И я позавидовал че
ловеку, сумевшему сберечь 
и принести через годы та
кую любовь к прекрасному, 
природе.

В. ВАСЕНЕВ, 
электроооесарь эмерго- 
цеха.

В начале улицы Ленина рядом с промплощадкой
строители «Промороя I» возводят столовую, в кото
рой смогут одновременно пообедать 530 человек.

ф ВНИМАНИЕ! ф

СТЕНГАЗЕТЫ , 5 МАЯ
Редколлегии стенных га

зет внесли свой вклад в де
ло нацеливания производ
ственных коллективов на 
выполнение планов девятой 
пятилетки, с самого начала 
десятой пятилетки, а осо
бенно после завершения ра
боты XXV съезда КПСС, 
они развернули активную 
пропаганду решений съезда, 
призывают настойчиво пре
творять их в жизнь.

По традиции, 5 мая, в 
День печати во Дворце 
кулыуры состоится торже
ственное собрание активис
тов «малой прессы», тогда 
же будет открыта традици
онная выставка стенных га
зет под девизом «Стенгазе
ты — пятилетке!».

К участию в выставке 
приглашаются редколлегии 
стенных газет участков, 
смен, цехов и управлений 
предприятий, учреждений 
города и школ.

При подведении итогов 
будет учитываться наличие

С М О Т Р !
сатирических приложений, 
«молний», «боевых лист
ков», Кроме тою, оргкоми
тет учтет итоги конкурса, 
состоявшегося в прошлом 
году.

Выставка стенгазет бу
дет функционировать во 
Дворце кулыуры месяц и 
явится своеобразным на
глядным университетом для 
всех активистов «малой 
прессы».

Редколлегии стенгазет, ко
торые станут победителями 
конкурса, будут награжде
ны ценными подарками, а 
члены редколлегий — ди
пломами «Рудного Ковдо- 
ра».

В конкурсе могут при
нять участие стенные газе
ты, вышедшие в 1976 году 
и предновогодние номера. 
Последний срок сдачи газет 
в Д К  — 4 мая.

Оргкомитет.

Щ г Щ р ф  прош у ф

ТяЖело
без

«легкого
пара»

Большая часть населения 
города работает в дневную 
смену до 16, 17 и 18 часов. 
Пока придешь домой, пока 
соберешься, уже около 19, 
а баня открыта до 20. Вот 
и откладываешь банный 
день на субботу и воскре
сенье. По всей видимости, 
так поступает большинство, 
так как по субботам и вос
кресеньям в бане огромная 
очередь. Неужели нельзя 
часы работы бани в будни 
сместить с 15 до 22, а по 
пятницам и до 23? Тогда и 
имеющиеся площади можно 
было бы использовать с 
большей пользой. Кстати, 
во многих городах бани ра
ботают именно по такому 
расписанию.

Я. ЧЕРН И ГО ВС КИ Й , 
маркшейдер, И. АНИ
КИ ЕВ. инженер техот
дела Ковдорского ГОКа.

Создадим 
музей

Надо ли говорить о том 
значении, которое имеет де
ло воспитания подрастаю
щего поколения, для укреп
ления традиций коллекти
вов — музеи трудовой сла
вы. Они создаются повсе
местно, в основном на об
щественных началах. Со
трудниками таких музеев 
становятся ветераны труда, 
пионеры, комсомольские ак
тивисты. Там, где есть му
зеи Трудовой славы, у но
вичков первое знакомство 
с предприятием . происходит 
именно в музее, и эту фор
му приобщения к традици
ям так же трудно переоце
нить.

Каждый ли из нас мо
жет представить, что было 
на месте Ковдора 20, 30 
лет назад? Знаем ли мы, 
кто забил первый колышек? 
Помним ли, кто добыл, пе- 
рейёз, переработал и отгру
зил первую тонну железно
го концентрата? Что ожи
дает город в будущем? Вот 
первые из пришедших в го
лову вопросов, па которые 
пока в Ковдоре мало кто 
ответит.

Ковдор — город неболь
шой, и, может быть, сто
ит подумать о том, чтобы 
создать у нас, скажем, под 
эгидой горисполкома город
ской историко-краеведче
ский музей. Причем, экспо
натами его, пусть на пра
вах именных стендов, могут 
вполне стать материалы 
краеведческого музея шко
ты Л<> 17, документы и фо
тодокументы, собранные 
учениками восемнадцатой и 
шестнадцатой школ, мине
ралогический музей геоло
горазведочной партии, аль
бомы, оформленные сотруд
никами городской библио
теки и т. д. Очень много 
уже готовых экспонатов 
есть и в управлении Ков
дорского ГОКа, и в его 
подразделениях. Ведь это 
предприятие — основатель 
нашего города.

Да что говорить, из мно
гих уголков страны люди 
специально приезжают в 
минералогический музей це
ха заводских лабораторий 
Ковдорского ГОКа. А кто 
из жителей города, если не 
считать учеников подшеф
ных классов, побывал в 
нем?

То есть, материалами для 
создания историко-краевед
ческого музея город у Же 
обладает. Но открыть его, 
если найдется помещение,— 
только начало работы. Со
вету музея надо будет обя
зательно проявить актив
ность, «покопаться» в лич
ных архивах старожилов. 
Обязательно надо заняться 
систематизацией материа
лов, появляющихся в пе
риодической печати.

А пока, для начала, ини
циативная группа ждет 
предложений от читателей. 
Присылайте их прямо в ре
дакцию «Рудного Ковдора»:

В. ЕВТУШ ЕНКО , 
работник треста «Ков
дорстрой».

Редактор Я. МАХЛИН.

8 апреля на 40-м году 
жизни в результате не
счастного случая погиб член 
областного комитета КПСС, 
член парткома Ковдорско
го ГОКа, старший маши
нист экскаватора рудника 
«Железный» Михаил Ми
хайлович Подчапко.

Свой трудовой путь М.М. 
Подчапко начал в 17 лег, 
первая его профессия — 
столяр. В 1956 году Под
чапко приехал в Мурман
скую область, работал плот-, 
ником в «Кольстрое», а с 
осени 1959 года — на строя
щемся Ковдорском горно- 
обогатительном комбинате. 
Помощник машиниста эк
скаватора, машинист, стар
ший машинист — вот вехи 
его рабочего пути.

Специалист своего дела, 
М. М. Подчапко неодно
кратно выходил победите
лем в социалистическом со
ревновании на участке эк
скавации рудника, воспитал 
не одного опытного маши
ниста. Еще в 1963 году он 
был награжден значком 
«Отличник социалистическо
го соревнования РСФСР», в 
1968 — «Отличник социа
листического соревнования 
Черной металлургии СССР». 
Он кавалер знаков «Побе
дитель социалистического 
соревнования 1973, 1974 и 
1975 гг.». «Ударник девя
той пятилетки», ранее был 
награжден Ленинской юби
лейной медалью, орденом 
Трудового Красного Зна
мени, знаком «Шахтерская 
слава И! степени».

Член КПСС с 1964 года, 
Михаил Михаилович много 
сил и энергии отдавал об
щественной работе. Его не
однократно избирали пред
седателем рудкома, секре
тарем партийной организа
ции рудника, членом парт
кома комбината, в течение 
пяти лет он являлся чле
ном обкома КПСС.

Светлая память о пере
довом рабочем-коммунисте 
Михаиле Михайловиче Под
чапко навсегда сохранится 
в наших сердцах.

A. И. Сухачев, Ф. 11. 
Никитин, А. В. Трени- 
чев, П. И. Шуваев, Н. П.

Бритов, Ф. А. Бурцев,
Б. П. Солонинов, А. А. 
Новиков, Ф. Б. Кам- 
пель, В. А. Харламов,
Н. К. Березин, А. С. 

Михайлов, В. Ф. Левоч- 
кин, Н. Ф. Попов. В. П. 

Кандрашина, Ю. П. Ма« 
лайчук, В. С. Бондарь,
B. К. Наумов, В. М. 
Абрамов, В. А. Яков
лев, Е. А- Тихонов, А. И. 
Савиных, Н. А. Доро- 
хин.

ЕС  19
Б КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
16— 18 апреля — «Дерсу 

Узала», в двух сериях 
(16 го: |2, 15, '18-15, 21;
17-18-го: 12, 15, 18, 21). 

19 апреля — «Долгота
дня» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22)

20—22 апреля — «Выбор 
цели», в двух сериях (12, 
15, 18 15, 21).

23—25 апреля — «Белое 
платье» (23-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22; 24-25-го: 12, 
20. 22).

24—25 апреля — «Весе

лые жабокричи» (14, 16, 
18).

ПРОЩАЙ, ЛЫЖНЯ!
11 апреля закрылся кон

курс «Лыжня-76 зовет!».
Все участники должны до 

1 мая сдать талоны фитор- 
гам цехов или в спортком
плекс С. В. Никандрову. 
Одкс временно надо запол
нить карточку участника.

Участники конкурса бу
дут награждены памятны
ми значками, а победшели 
— ценными подарками.

Совет ДСО «Труд».

И ОТДЫХ, 
И ЛЕЧЕНИЕ

В профкоме Ковдорско
го ГОКа имеются туристи
ческие путевки по Волге — 
со 2 мая на 16 дней.

Поступили также путевки 
для учащихся 1 -го и 2-го 
классов — в пионерский 
лагерь санаторного типа в 
Евпатории. Заезд с 1 сен
тября на 65 дней. Рекомен
дуется для детей, страдаю
щих хроническим тонзилли
том, хроническими заболе

ваниями носоглотки, нару
шением обмена веществ, 
заболеваниями сердечно
сосудистой системы. ✓*—'

♦
КУСАЕТСЯ?

Каждую среду, начиная с 
21 апреля, в ветеринарном 
пункте с 8 до 17 часов мож
но зарегистрировать соба
ку. Одновременно живот
ному будет сделана при
вивка против бешенства. 
Ветпункт расположен в 
Микрорайоне, 11, кв. 82.

Горком му нхоз.

Этот номер газеты в типо
графии «Кандалакшский комму
нист набирали линотиписты* 
М. П КО Н О ВА ЛО ВА , В. С. 
КА Л А Ш Н И КО ВА , клише наре
зал Л. Д. НАБАТО В, верстала 
М. М. С О Л О ВЬЕВА , печатал 
В. П. УШ А КО В.

Комитет комсомола ГОКа 
«Ковдорслюда» с прискорби
ем извещает о трагической 
гибели в результате не
счастного случаи бурильщи
ка рудника «Риколатва» 

С М И РН О ВА  
Дмитрия Евгеньевича 

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

ф УЛ. ЛЕНИНА, 20 ф 1ф ДАЕМ СПРАВКУ ©  ДАЕМ СПРАВКУ ©  ДАЕМ СПРАВКУ ©  ДАЕМ СПРАВКУ ф
^  Адрес редакции: 184140, Ковдор, ул. Ленина, 8. Тел. 157 и 152 Тип. «Кандалакшский коммунист» Зак. 3182



Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Р У Л П Ь Ш

, .Трудящиеся Со- 
в з т ш г а  Союза! Ак
тивно боритесь за вы
полнение и пецевы- 
полнение народнохо
зяйственных планов с 
наименьшими затра
тами! Всемерно ук
репляйте плановую, 
технологическую и 
трудовую дисципли
ну! По-хозяйски ис
пользуйте резервы 
производства, мате
риальные, трудовые 
и финансовые ре- 
•сурсы!".

(И з Призывов Ц К  К П С С
к 1 М ая  1976 г.).

Анатолий Александрович 
Тимошенко — слесарь уча 
стка суш ки апатитового 
производства, работает в 
Ковдорском ГО К е  с К»74 
года. Он проявил себя тех
нически грамотным работ
ником — имеет IV  разряд, 
звеж евой  бригады.

Встав на предмайскую 
вахту, Анатолий Александ
рович обязался своевремен
но и безаварийно обслужи
вать закрепленное за брига
дой оборедование.

— Л ю бая работа в его 
руках горит, —  сказал на
чальник участка суш ки апа
титового концентрата В. Г. 
Белхлев. — Хороший обще
ственник —  член поста на
родного контроля.

Ф ото  Н. Ганиевой.

Н А Г Р
Р О Д

А Д Ы
И Н Ы

В печати опублико
ваны Указы Президиу
ма Верховного Совета 
С СС Р о награждении 
орденами и медалями 
СССР рабочих, инже
нерно-технических ра
ботников и служащих 
р а з л и ч н ы х  минис
терств и в е д о м с т в  
за успешное выполне
ние заданий девятой 
пятилетки и достигну
тые высокие показате
ли в работе. Среди них:

ОРДЕНОМ 

ТРУДОВОГО 

КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

Карвялис Винцас Пятро
—  бригадир раскряжевщ и
ков древесины Ковдорско- 
го леспромхоза.

Семенова Фетта Ильинич
на —  директор Ковдорской 
Средней школы №  17.

ОРДЕНОМ  

«ЗНАК ПОЧЕТА»
Кондратенко Михаил Ан

дреевич —  водитель авто 
мобиля Кондорского лес
промхоза;

Паршуткмн Василий Тро
фимович — машинист буль 
дозера управления механи
зации строительства треста 
«Ковдорстрой»;

Прудникова Антонина 
Константиновна —  камеи- 
шииа строительно-монтаж
ного управления «Пром- 
ж идет рой» треста «Ковдор
строй»;

Романова Софья Филип
повна — каменшица строи
тельно-монтажного управ- 
елния «Промжилстрон» тре
ста «Ковдорстрой».

ОРДЕНОМ  
ТРУДОВОЙ СЛАВЫ 

III СТЕПЕНИ
Поляков Владимир Ефре

м о в и ч —  бригадир электро

монтеров строительно мон
тажного управления «Пром- 
строй-1» треста «Ковд ор 
строй»;

Смолкин Иван Яковле
вич —  тракторист трелевоч
ного трактора Ковдорского 
леспромхоза.

МЕДАЛЬЮ

«ЗА ТРУДОВУЮ
ДОБЛЕСТЬ»

Пеунков Тимофей Петро
вич — слесарь Ковдорской 
Т Э Ц .

Пашичев Юрий Иванович
—  плотник строительно- 
монтажного управлении 
«Г1ромстрой-2» треста « К о в 
дорстрой»;

Прилуцкий В л а д и м и р  
Петрович —  машинист эк
скаватора специализирован
ного управления №  6 трес
та «Спецстроймеханизация».

МЕДАЛЬЮ  

«ЗА ТРУДОВОЕ 
ОТЛИЧИЕ»

Дмитриева Лидия Ильи
нична —  директор Ейской 
средней школы №  13.

Чернышова Валентина 
Ильинична —  бригадир 
ш тукатуров треста «Ков- 
дорстрОй»!

ф КО Н КУРС  ф
Праздничны й 

н а ря д  колонн ы
Исполнительный комитет 

Ковдорского городского Со
вета депутатов трудящихся 
совместно с редакцией 
«Рудного Ковдора» о бъяв 
ляет конкурс на лучшее 
оформление праздничной 
первомайской колонны.

При, подведении итогов 
конкурса будет учтено на
личие красочной эмблемы 
предприятия, учреждения 
или школы, злободневность, 
яркость и доходчивость 
плакатов и транспарантов. 
Ж ю р и  обратит внимание и 
на умение держать строи, н 
на организованность.

В  жюри конкурса входят 
заместители секретарей пар
тийных организаций по 
идеологии, художники-офор
мители, представитель ре
дакции. Возглавляет жюри 
председатель Ковдорского 
исполкома.

Предприятие или школа, 
чья колонна будет признана 
лучш е оформленной, будут 
награждены Почетной грз- 
мотой горисполкома и цен
ным подарком, а работники, 
принявшие участие в офор
млении колонны, по пред
ставлению партийных и 
профсоюзных организаций, 
—  дипломами «Рудного 
Ковдора».

ф О Ф И Ц И А Л ЬН Ы Й  
ОТДЕЛ ф

6-я сессия
27 апреля созывается Й-я 

сессия городского Совета 
депутатов трудящихся.

На рассмотрение сессии 
выносятся вопросы:

1, «Состояние торговою  
обслуживания г. Ковдора и 
пригородной зоны».

2, «О  ходе выполнения 
наказов избирателей, дан
ных депутатам Ковдорско
го тородского Совета X V  
созыва».

Начало работы сессии в 
ТО часов утра в малом за 
ле Д К .

^ф В С ЕС О Ю З Н О Е  К О М С О М О Л Ь С К О Е  С О БРА Н И Е ф

Развить и у м н о ж и т ь
Закончилось Всесоюзное В Л К С М . М астер участка Оператор дробления А. 

комсомольское собрание, дробления' В. Заставский от Колыбелкина рассказала об 
Оно запомнится молодежи имени коллектива комсо- опыте организации соревир- 
надолгр, потому что давно мольиев участка дробления вания за право подписать

выступил с инициативой: в  Рапорт Ленинского k q m c o - 

десятой пятилетке все ком- мола X X V  съезду К П С С , 
сомольцы —  ударники ком- Родилась новая, интересная 
муниетического труда. форма, которая помогла

Коллектив комсомоль- учесть как успехи всегс кол-

не было такого серьезного 
принципиального разговора.

Интересно прошло собра
ние в комсомольской орга
низации обогатительного 
комплекса. О б итогах X X V  ско-молодежной смены обо- лектква, так и вклад каж-

гашемия, —  сказал групком- дого комсомольца. И  этот 
сорг С. Самусенко, —  еше опыт надо учесть при раз- 
не м о ж ет . похвалиться та- вертываици соревнования 
кими результатами, , кото- за право подписи рапорта 

жи говорили я своем до- рых достигли дробильщики,, комсомола Ц К  К П С С  к 
кладе секретарь комитета но ребята заверили, что, 60-летию О ктября.
В Л К С М  комплекса Н. Яки- примут самое активное уча 

стие в успешном, решении 
задач, поставленных X X V  
съездом К П С С . Они рабо
тают под .девизом «Ни од-.

ъезда К П С С , задачах в 
десятой пятилетке, о повы
шении роли коммунистиче
ского воспитания молоде-

на. Секретарь комитета под
вергла резкой критике тех, 
кто нарушает производст
венную дисциплину, обще-, 
ственный порядок, Устав  ного отстающего рядом!»

П. Ш У В А Е В ,
секретарь комитета 
В Л К С М  Ковдорского 
горно- обогатительного 
комбината.

ОРГАН ПАРТКОМА, 
ПРОФКОМА, 
КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И ДИРЕКЦИИ 
КОВДОРСКОГО  
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

СУББОТНИК!
ф На Всесоюзный 

коммунистический суб
ботник вышли 10.282 
жителя Ковдора.

ф Выработано про
мышленной продукции 
на предприятиях горо
да на 145,6 тысячи руб
лей.

ф  В этот день выпу- 
щенс 9,300 тонн ж е 
лезного и 1.285 тонн 
апатитового концент
рате,

ф  Выполнено строи
тельно-монтажных ра
бот на 27,6 тысячи 
рублей.

ф  Собрано метал
л о л о м а  97 тонн, м аку
латуры —  12.250 тонн.

ф  Отчислено в фонд 
пятилетки 28.767 руб 
лей.
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Оазис
Много в этот день было 

сделано полезного коллек
тивом комбината. Но, на 
мой ьзглнд, женщ ины уп 
равления обогатительного 
комплекса работали на са 
мом интересном участке —  
в настоящем зеленом оази
се.

Наверняка, в свое время 
были люди, не верящие в 
успех теплицы, которую за 
теял начальник обогаит 
тельного комплекса Амато- 
лий Петрович Сидоренков. 
Сейчас цветущие цветы, ре
альные, живые, не могут не 
тронуть самого закоренело
го скептика.

Нет, не простое дело вы 
растить в таком неприспо
собленном месте, как гале
рея, цветущие и плодоно
сящие растения. Во т  состав 
почвы, которую мы готови
ли: первый слой —  керам
зит, затем тщательно пере
мешанная, до перетирания 
между ладонями, масса 
мелкого торфа, о бо ж ж ен 
ного вермикулита, земли. 
М ы  заполнили 10 больших 
ящ иков под гладиолусы.

Теперь только начинаешь 
понимать, сколько вложено 
труда в теплицу. И  хотя за 
сеяны только два отсека, а 
остальные —  дело будущ е
го, но теперь уж е  нет ника
ких сомнений, что цветы 
вырастут. В  прошлом угрю 
мое вспомогательное поме
щение фабрики вызывает 
улы бку восхищения. Глядя 
на висящие на ботве огур
цы и цветущие махровые 
астры. —  а скоро зацветут 
и белые каллы, —  с благо
дарностью думаеш ь об ос
нователях теплицы. Ведь 
это планом не предусмот
рено не подгоняют на к а ж 
дой оперативке. Продикто
вано эго желанием совре
менного руководителя сде
лать больше предусмотрен
ного служебными обязан
ностями.

У кого не потеплеет на 
душе и не появится радост
ная улыбка, когда он по
лучит в день рождения'или 
к свадьбе среди зимы не
сколько живых цветов?!

Вот о чем думали и го
ворили те, кто работал с 
большим желанием и в ми
нуты короткого отдыха вос
хищался цветами.

Н. К О Р О Л Е В А ,  
старший инженер ПТО  
обогатительного ком
плекса.

Всегда 
в дозоре

Поле деятельности групп 
народного контроля обшир
но. По тому, как хранятся 
и расходуются материалы 
и запчасти, как использует
ся оборудование, изыскива
ются резервы производства, 
можно судигь о коэффи
циенте полезного действия 
группы народного контроля 
того или иного подразделе
ния комбината.

Отдел главного энергети
ка комбината совместно с 
технической инспекцией 
энергосбыта «Колэнерго» 
проверял, как выполняют
ся организационно-техниче
ские мероприяшя по эко
номному использованию 

.энергоресурсов'. Были отме
чены факты нерационально
го использования тепла в 
иехе технологического тран
спорта и на руднике « Ж е 
лезный». Потребители этих 
цехов долгое время держа
ли температуру обратной 
воды на 10— 12 градусов 
выше, чем предусматрива
ют температурные графики. 
Меры для устранения пере
грева не принимались. В  
Ц Т Т  неэкономно использо
вались калориферные уста 
новки на открытой стоянке 
автомобилей. Ворота в це
хах без надобности остаю т
ся открытыми длительное 
время

Группа народного конт
роля комбината, проверив, 
как выполняются предписа
ния, обнаружила, что рабо
та по экономному расходо
ванию эиергоресурсов не 
велась. Руководителям обо
их цехов было предложено 
в недельный срок принять 
меры для рационального 
использования тепловой 
энергии. В  противном сл у 
чае за счет виновных будет 
возмещен ущерб, связан 
ный с перерасходом тепла.

Это  один из многих при
меров работы центральной 
группы народного контроля 
комбината, в состав кото
рой входит 21 человек. Во з
главляет ее Н . Н. Кудим о
ва, начальник отдела тех
нического контроля. За два 
года группа провела 50 
проверок и рейдов; ее чле
ны принимали участие в 
проверках с инспектирую
щими организациями.

Народные контролеры 
проверяли готовность под
собного хозяйства к весен
не-полевым работам, при
чины простоев вагонов под 
В В , разгрузку и хранение 
материалов в цехе, подго
товки производства и го
товность его к приемке обо
рудования для А Б О Ф , со 
стояние техники безопасно
сти в цехах, ход строитель
ства объектов для Ковдор
ского Г О К а  и г. д.

Результаты  каждого рей
да, проверки оформлялись 
актами с рекомендациями 
устранить обнаруженные 
причины. Если выяснялось, 
что из-за халатного отно
шения должностных лип к  
своим обязанностям пред
приятию наносился матери
альный ущерб, их привле
кали к материальной или 
административной ответст
венности. Администрация 
комбината всегда принима
ла предложения групп на
родного контроля. По их 
материалам 8 человек были 
привлечены к материальной

(Продолжение на 2-й стр.).



Всегда в дозоре
(Н ачало  на 1-й стр.).

ответственности, накапыва
лись в административном 
порядке. Вопросы экономии 
и бережливости рассматри
в а л а !  на заседании парт
ком-! комбината.

Эффективность работы 
центральной группы народ
ного контроля намного «от
росла с созданием . секто
ров внутри группы.

Четко работал сектор по 
рассмотрению заявлений и 
жалоб трудящ ихся, кото
рый возглавлял П. К. Б е 
резкин. машинист с у ш и л ь 
н ы х  барабанов; сектор кон
троля за сохранением со
циалистической гобствен- 
ности. руководимый В . С. 
Коваленко. Квалифициро
ван ".' проводят проверку
В. А П упык, А. Н . Кали- 
м у л и н . Н К  Бепеэин. А к 
тивно работают В. В. С уе 
тня. Ю . В. Савин.

При всех этих положи
тельных нюансах в работе 
групп народного контроля 
—  цеховых и центральной 

- есть и отрицательные. 
Основной недостаток— рас
тянутость сроков от про
верки до оформления мате
риалов. не яоегда проверя

лось выполнение .собствен
ных рекомендаций, непол
ноценность составляемых 
актов —  многие из них 
диш* констатируют ф а к ш  
без выводов и предложений.

Следует особо подчерк
нуть. что группы народного 
контроля цеха технологиче
ского транспорта, рудника 
«Ж елезный» не справлялись 
с поставленной задачей. В 
Ж  КО , энергоиехе и элект
роцехе группы народного 
контроля практически к ра
боте не приступали. А в 
цехе подготовки производ
ства если и ведется работа, 
то несколько однобоко: на
целивается внимание, в ос
новном, на недостатки дру
гих подразделении.

Такое отношение к своим 
обязанностям объясняется, 
видимо, тем, что мало им 
внимания уделяют партий
ные организации и 1 админи
страция цехов.

Целеустремленно, по-бое- 
вому работала группа на
родного контроля железо
рудной обогатительной ф аб
рики (председатель В. К. 
Р укеви ч ), ремонтно-механи
ческого цеха (председатель 
С. А. Д ерябин). Однако и 
они не все формы исполь

зовали в своей работе. В 
частности, у обогатителей 
возникли претензии к каче
ству изготавливаемых ме
та ллообработчика ми .те i а-
лей Когда таких претензий 
накопилось много, подклю- 
ЧИЛИС1 народные контроле
ры обоих цехов. Вы ясни 
лось, что претензии пра
вильны, обоснованы, но не 
по адресу. Прояви контро
леры инициативу раньше, 
многих неполадок можно 
бы избежать.

Видимо, эту форму сле
дует использовать народ
ным контролерам цеха тех
нологического транспорта и 
рудника.

Формы работы этим не 
исчерпываются. Они много
гранны, и надо стремиться 
их использовать в своей 
практике многочисленному 
отряду дозорных, насчиты
вающему сейчас более 200 
человек.

Д ум ается, что новый со 
став группы народного конт 
роля комбината, председа
телем которой избрана 
вновь Н. М. Кудимова, уст 
ранит отмеченные недостат
ки. Ф . Н И К И Т И Н ,

секретарь парткома 
Ковдорского ГО К а .

Последние метры. Бригады шестого специализирован
ного управления укладываю т железобетонные плиты на 
отводном канале, замонрличнвдют швы, устраняют не
доделки. Сегодня строители предъявят к сдаче рабочей 
комиссии комплекс гидротехнических сооружений по 
01  воду реки Верхняя Ковдора.

<■ Фото А. Ж укова .

ЦЕХ СТАНОВИТСЯ НА КОЛЕСА

Высокая 
должность

На всех участках обога
тительного комплекса про
шли собрания, посвященные 
перевыборам членов постов 
народного контроля. Затем 
на конференции все 8 пос
тов были - утверждены. Там 
ж е были избраны и две 
центральные группы — ж е 
лезного и апатитового про
изводства.

В  прениях но докладу, с 
которым выступил предсе
датель группы Народного 
контроля комплекса В, К. 
Рукевич, приняли участие 
сушильшик П. К . Берез
кин, бригадир слесарей обо
гащения С. И. Мартынюк. 
бригадир участка флотации, 
член партбюро А И К у з 
нецов, член Кировского гор
кома К П С С , машинист на
сосов участка гравитации 
Л . И . Куринная, слесарь 
дробления B j  А. ,Калит ин, 
распределитель работ ком
плекса А. Г. Тимофеев и 
другие.

Заслуж и ваю т внимания 
предложения, высказанные 
выступавшими. Э то  и регу
лярный обмен опытом ра
боты с группами народно
го контроля смежных це
хов. и присутствие па со
браниях друг у друга. Это  
и обязательная связь  с за- 
водами-поставшиками обо
рудования и запчастей. Э ю  
w организация уголков на
родного контроля на к а ж 
дом участке.

Председателем группы 
на железорудном ппонзвод- 
стве избран В  К . Рукевич, 
на апатитовом —  А. И 
Кузнецов.

В  работе конференции 
приняли участие член К и 
ровского горкома К П С С , 
директор комбината А И. 
Сухачев и инспектор К и 
ровского комитета народно
го контроля Ю  С Политое 

Н. М О Р О З .
секретарь партийной
организации обогати
тельного комплекса.

В аптеке— 
не так

Прогресс —  понятие рас
тяжимое. Например, на уча 
стке погрузочно-разгрузоч
ных работ цеха подготовки 
производства, куда все сво 
зят металлолом, про такое 
изобретение, как весы, еще 
не энают. Привозишь, б ы 
вало, груду металла, сбро
сишь. Выйдет весовщица о 
платечке, окинет взором 
трофеи и скаж ет:

—  Д ве  тонны.
—- Д а как ж е две, это 

снаружи обломки труб, а 
пол ними плита чугунная!

—  Н у  хорошо, —  согла
шается гетя в платочке, — 
две с половиной.

Но теперь в 11ПП метал
лолом и на глазок не взве
шивают^ Не идет дымок над 
домиком весовщицы, двери 
на замок закрыты. Сбро
сишь металлолом и мчиш ь
ся, как это было 26 марта. 
К  мастеру за справкой. А 
мастер, Павел Иванович 
Соколов, и говорит:

—  В  копие месяца приез
ж айте яам бумагу.

—  Да когда же в конце: 
у ж е  двадцать шестое!

— В  самом конце, метал
лолом отправим. узнаем, 
сколько всего вывезли и 
разбросаем по цехам. У  нас 
как в аптеке —  лишнего не 
возьмем.

Очень удобный способ 
взвешивания. Значит, м о ж 
но вообще ничего не выво
зить. В  П П П  в копие меся
ца «разбрасывают», выве
дут среднеарифметическое 
А мы-то себе работу ищем, 
по килограмму собираем, 
машину заказываем, гру
зим, сгружаем. Все  стара
емся план по отгрузке ме
таллолома ВЫПОЛНИТЬ...

А. К У З Н Е Ц О В ,  
председатель группы 
народною контроля 
А Б О Ф ,

ЗАПЧАСТИ — 
ПОД РУКОЙ

Только наличие оборот
ных агрегатов и деталей 
позволяет сократить время 
нахождения автомобиля в 
ремонте. Э т у  прописную ис
тину сейчас никто не будет 
оспаривать. В  одинаковой 
степени важ но иметь в з а 
пасе как крупные агрегаты 
(гидромеханическую пере
д ачу ), так и мелкие детали 
(штуцер к компрессору или 
палец привода ручного тор 
моза и т. д.), из-за них 
мощные БелА Зы  порою 
простаивают в боксе по не
скольку часов, А что озна
чает иметь во время ре
монта под рукой нужный 
болт, шайбу, прокладку, 
знает каждый механизатор,

В  цехе технологического 
транспорта в части органи
зации ремонта за последние 
месяцы была проделана 
большая работа, инициато
ром которой явился на
чальник ремонтных мастер
ских X. В . Уш аков. Благо 
устроена инструментальная 
кладовая, р а с ш и р е н о  
агрегатное отделение, осво
бождено место под склад 
оборотных агрегатов, изго
товлены специальные стел
лаж и  с ячейками для хра
нения метизов и мелких де
талей. Самое примечатель
ное то, что ячейки не пус
туют.

Три месяца назад ш офе
ры и ремонтники даже не 
мечтали иметь в н у ж н о м  
количестве ходовые болты, 
гайки, плоские шайбы, не 
говоря о наконечниках тр у
бок всех видов, штуцерах и 
пружинных шайбах. Токарь 
точил ту или иную деталь 
только после постановки 
автомобиля па ремонт. Те 
перь это готовится заранее 
и имеется в достаточном 
количестве.

Налицо результат более 
правильной организации ра
боты агрегатного отделе
ния. Токарям стали вы д а
вать нормируемые задания, 
подкрепленные рабочими 
эскизами изделий и необхо
димым материалом. Л учш е 
стала работать инструмен
тальная кладовая, которая 
временно превратилась и в 
оклад мелких деталей.

PaemnpAiaCb номенклату- 
оа работ агрегатного отде
ления —  стали реставриро
вать и изготавливать дета
ли, которые раньше никогда 
не делали: крыльчатки во
дяных насосов, натяжные 
устройства вентиляторов,

детали крепления радиато
ров, шланги гидроусилите
лей, все ходовые проклад
ки, в том числе и головки 
блока двигателей и многое 
другое. Необходимо отдать 
должное бригадиру слеса
рен агрегатного отделения 
Н. Ф . М алыгину, который и 
сам проявляет много твор 
ческой смекалки, и умеет 
правильно нацеливать свою 
бригаду на выполнение по
ставленных задач,

Больш ую  помощь нашим 
транспортникам оказывает 
ремонтно-механический цех. 
Только в феврале и марте 
там изготовили более 40 
наименований деталей. П ри 
чем сделали это сверх по
стоянной номенклатуры. 
Значительно расширена и 
обновлена постоянная но
менклатура на второй квар 
тал этого года. Скоро шо
феры и ремонтники полу
чат детали привода ручно
го тормоза, штоки тормоз
ных цилиндров, гайки ва 
лика вентилятора и т. д. —  
чего до сих пор не получа
ли.

В создании оборотного 
фонда агрегатов и деталей 
сделано еше далек6 не все, 
но то, что сделано, наряду 
с твердым закреплением 
водителей за автомобилями 
(ликвидация подсадки), 
улучшением дисциплины и 
сознательности водитель
ского состава, позволило за 
последние месяцы резко со
кратить простои автомоби
лей в ремонте, повысить ко 
эффициент технической го
товности, парка БелАЗов.

ОТДЕЛ, 
ДОГОНЯЙ ЦЕХ!

При всех положительных 
сдригах в организации ре
монта и обслуживания са 
мосвалов есть вопросы, ко
торые в Ц Т Т  решить не
возможно.

В  настоящий момент в 
резерве нет ни одного глав
ного редуктора для 27-точ- 
ного БелА За , в запасе 
только две гидромеханиче
ские передачи, нет ни одной 
головки блока двигателя, 
деталей бортовых передач, 
сальников задних ступиц и 
т. а. Эти  агрегаты и детали 
наиболее часто выходят из 
строя. В  чем же причина? 
Ведь цех располагает высо
коквалифицированными спе
циалистами по ремонту 
гидромеханической переда
чи, главных редукторов и 
других агрегатов. Имеется

у нас и самое главное —  
желание поддерживать не
обходимый запас этих аг
регатов. А вот ремонт иро- 
вать-то их нечем —  нет 
запчастей.

В  этом году мы не полу
чили еше ни одного ведо
мого диска фрикционов 
гидромеханической переда
чи, ни одного распорного 
кольца муфты свободного 
хода гидротрансформатора, 
всего лишь 3 ступицы гид
ротрансформатора, из-за че
го мы вынуждены наруш ать 
технологию ремонта гидро
механической передачи: раз
бираем две— три, чтобы со
брать одну, спариваем из 
разных коробок детали, 
которые не подлежат рзс- 
паровке. Только лишь по 
этой причине имеют место 
случаи, когда установлен
ная сегодня на автомобиль 
коробка завтра снимается 
снова для нового ремонта.

Все же подавляющее 
большинство «слепленных» 
гидромеханических передач 
ходят неплохо. А вот если 
бы работники транспортно
го отдела обеспечивали не
обходимыми запасными час
тями —  качество ремонта 
гидромеханических перед<зч 
не вызывало бы сомнений, 
и не было бы ненужных 
трудозатрат. Та же история 
с ремонтом главных редук
торов: спариваем хвостови
ки и ведомые шестерни из 
разных редукторов и с раз
ном степенью износа зубь 
ев. Иного выхода нет: за 
три с половиной месяца ра
боты в этом году получили 
только две конические па
ры шестерен главного ре
дуктора.

О пыт ремонта БелА Зов 
подсказал, что нужно че
рез определенный пробег 
автомобиля делать ревизию 
некоторых его агрегатов, не 
дожидаясь аварийного вы 
хода их из строя. Р у к о в о д 
с т в о м  цеха на этот счет не
давно было принято соот
ветствующее решение. О д 
нако мы вынуждены его 
нарушать. При разборке 
бортовой передачи можно 
зачастую  обнаружит де
фекты опорных шестерен, 
сателлитов, а заменить их 
нечем. Вот и приходится, эк 
сплуатировать такой 'а вто 
мобиль до аварийном оста
новки

КАПРЕМОНТ 
БЕЗ ГАРАНТИИ

Этих недостатков можно 
было бы избежать, если бы 
транспортный отдел дсомбп-

ната знал наши беды, за 
нимался вопросами подго
товки ремонта. I I  гут нам 
хочется высказать свое мне
ние по поводу заключения 
договора с . Белгородским 
ремзаводом на капитальней 
ремонт агрегатов.

Безусловно, эффективнее 
производить ремонт авто
мобилей и агрегатов к ним 
на специализированных 
предприятиях, чем в к ус 
тарных мастерских. К  со
жалению. этого нельзя с ка 
зать о Белгородском ремза
воде

Как там ремонтируются 
наши агрегаты, мы знаем 
по опыту прошлых лет: что 
не агрегат, то «кот в меш
ке». М ы  перебираем абсо
лютно все гидромеханиче
ские передачи, отремонти
рованные этим заводом. И з 
десяти гидроусилителей, по
лученных партией в про
шлом году, исправным ока 
зался только один. О сталь 
ные все перебрал и довел 
до кондиции наш специа
лист высокого класса Г. Ф . 
Стафеев. Стоит ли возить в 
такую  даль агрегаты, чтобы 
их переделывать у себя?

Когда цех получает из 
Белгорода после капремон
та БелА З, то до выхода на 
линию ему еще стоять в 
боксе 7— 10 дней, пока во
дитель не проверит все у з 
лы собственными руками. 
Однако иех ни разу не 
предъявил рекламации Б ел 
городскому ремзаводу. П е 
ределываем молча, и все 
тут. Целесообразность ре
монта на Белгородском за 
воде некоторых агрегатов 
ни с кем из ремонтников в 
U T T  не согласовывалась, 
даже с начальником мас
терских X. В. Ушаковым.

Ие спросили мнения на 
этот счет такого опытного 
п с большим стажем  рабо
т у  ремонта БелА Зов спе
циалиста старшего мастера 
П. И Ферапонтова. С от
правкой в капремонт зад
них мостов БелА Зов полу
чается и смешно, и горько; 
начиняем их утилем, так 
как все мало-малыжи год
ные детали главных редук
торов и бортовых передач 
позарез н у ж н ы  самим. А 
Белгородский завод чх 
присыпает в металлолом. 
Полученные от них мосты 
тут ж е раскомплектовывя- 
ем, так как с моста берем 
главный педуктор для од
ного БелА За , опорную шес
терню — для другого. СТУ
ПИЦУ — для третьего, а са 
му балку моста —  базовую

деталь — режем бензоре
зом и сдаем в металло
лом по цене черного ме
талла. Резонный вопрос: 
зачем мосты отправляем 
в Белгород? Ведь бал 
ке <алнего моста, как и пе
реднего. ходить сто лет, точ
н е е —  до списания автомо
биля Это  мошные отливки, 
которые почти не изнаш ива
ются, а в стоимости отре
монтированного агрегата 
они занимают львиную до
лю.

ДА ПЛЮС ПЕРЕВОЗ

Транспортный отдел рев- 
. постно следит за отгрузкой 
агрегатов в Белгород. П не 
может внятно ответить, по
чему в первом квартале 
текущего гола мы оттуда 
не получили ни одного аг
регата, кроме двигателей, 
хотя за ремзаводом еще. с 
прошлого года числятся две 
гидромеханические переда
чи, 5Ч цилиндров подъемно
го механизма, 7 гидроуси
лителей и т. л. Хотелось 
бы знать, почему это про
изошло? Цех не получил пи 

.запчастей, пн агрегатов с 
капремонта, а мы должны в 
каж д ую  смену выпустить 
запланированное количест
во автомобилей.

А между тем агрегатное 
отделение способно делать 
намного больше. В  смену с 
16 часов работают два или 
три слесаря, а яедь эта сме
на может по производи
тельности быть рапной у т 
ренней.

То. что мы имеем специа
листов по ремонту агрега
тов по своей квалификации 
выше, чем Белгородский 
ремзавод, бесспорный факт.

Используем ж е их порою 
на работах низкого разря
да: из-за отсутствия зап 
частей для ремонта сло ж 
ных агрегатов.

Д аж е  в таких условиях 
мы ремонтируем в год 25.1 
— 300 единиц гидромехани
ческих передач. А те 40 ко 
робок, которые мы получим 
в этом году с Белгородско
го ремзавода. лаж е если 
вдруг окаж утся все годны
ми. не делают погоды в мас
штабе цеха. Гели бы нам 
передавали фонд на запчас
ти для капремонта, мы соб
ственными гилямц смогли 
бы удовлетворить потреб
ность цеха в гидромехани
ческих передачах. Д а  и в 
других ягпегятах тоже.

В  Р Ы Т О В , мастер аг
регатного отделения,
ГЛ. В О Й Т Е Н К О , води
тель цеха технологи
ческою  транспорта.



Бригаде слесарей Р С У  по 
ремонту горного оборудо
вания был поручен ремонт 
экскаватора №  9. Справи
лись за восемь часов вместо 
двенадцати.

А бригада Владимира 
Мартемьянова занималась 
благоустройством террито
рии участка: сложили все 
стрелы экскаваторов, руко
яти, пронумеровали запчас
ти. Имеца наиболее отличив
шихся комсомольцев Н ико 
лая Бабкина и Анатолия 
Погоняева — появились в 
«Молнии». * * *

420 человек вышло на 
субботник в Коплорском 
леспромхозе. Коллектив вы 
пустил в этот день продук
ции на 5.000 рублей, со
брал 30 тонн металлолома.

П Р А З Д Н И К
В РАБОЧЕЙ 
С П Е Ц О В К Е

—  Галя, манна! —  дает 
команду Олег Владимиро
вич Яковлев. Крановщица 
Г . Тутова нажала на рычаг 
—  и кузов стал медленно 
садиться lia место. Води
тель заве,т двигатель —  по- 

Т рядок. А. Н. Кузнецов по- 
' .пагодарил помогавших ему 
^укомплектовывать двига

тель А. Припасаева, Л . Фи- 
личева, А. Л евш акова и 
стал готовить машину к вы 
ходу на линию.

... Короткий митинг. Ш о 
феры разошлись по рабочим 
местам —  кто выводить на 
линию БелА Зы , кто ремон
тировать машины, агрегат
чики —- готовить узлы к 
ним.

Бригада водителей И. 
Ш макова работала 17 апре
ля на сэкономленном топ
ливе и резине. В  этот день 
завершили ремонт 19 авто 
мобилей, участвовали —  44 
водителя. В  смену с 16 ча 
сов все 19 машин выш ли на 

_.дчято . Кроме того, устано-
ли двигатели на трех 

\ ,ел А Зах , одни самосвал 
подготовили к капитально
му ремонту. Коллектив от
деления реставрации отре
монтировал два гидроусили
теля, коробку гидромехани
ческой передачи, 6 тормоз
ных камер, 3 компрессора, 
4 подвески, главный редук
тор, 3 цилиндра механизма 
опрокидывания и т. д.

Гр м ш а  во главе с секре
т а р е  м парторганизации 
3 И. Кульчицким демонти
ровала тельфер в бывшем 
шиномонтажном отделении. 
Здесь будет оборудован 
склад оборотных агрегатов 
В  то же время на новом 
шиномонтажном А. М едве
дев и А. Орехов демонти
ровали поврежденный бал 
лон на БелАЗе-540 As 70, 
готовили новый к замене 
ПО тому, как прошли пер
вые два часа коммунисти
ческого субботника, стало 
ясно, что задание будет пе
рекрыто. Как  всегда, то н 'я  
работе задавали коммунис
ты. Всех, конечно, невоз
можно назвать. Это. преж 
де всего, С. Б  Натуш ен, 
М. И. Войтенко. Г. М . Ч ер 
нышов, 3. Н К у л ь ч и ц к и й , 
I I .  Ф  Малыгин. О. В. Я ко в 
лев, П. П. Кругляков и дру
гие.

А 100 водителей уж е  от
работали в счет субботника 
на линии в предыдущие 
смены Первыми открыли 
счет В. В. Ж елезное и С. В. 
11а.тушев.

Ю . К О Л Е С Н И К О В ,

слесарь - инструмен
тальщик неха техно
логическою транспор
та.

Фого 10. Пегрухина.

В ЕДИНОМ РИТМЕ
Горнотехнический инспек

тор П. Е . Баранов, как 
только ему вручили нож, 
приступил к делу. Взмах 
рукой —  слыш ится колен
коровый треск и... потекли 
желтые шарики взры вчат
ки в скваж ину. Его  кол
леге О. И. Земскову вмес-

был сильно разбит и его 
приводили в порядок: от 
экскаватора As 4 доставля
ли гравий, бульдозером 

80 тонн взрывчатки. Ч асть  разравнивали его, затем по-
скважин на блоках гори
зонтов 154 м, 166 м и 118 м 
пробурили в счет суббот
ника экипажи станков 
СБШ -250 №  4, №  5 и №  8

крывали слоем «хвостов». 
Адам Трофимович П авлен
ко, выполняя эту работу, 
успевал еще и руководить 

„  разгрузкой материала, не
I оризон гом ниже в про- выхбдя из бульдозера.
П П М  М Я Г  Т О П Я  Н Я Н Я  ’I I .  II [II.' ншлом мастера, начальники 

участков, главные инжене-
те с геологами рудника по- ры рудника, разобравшись 
ручено собирать тару

—  Не курить! —  на вся 
кий случай предупредил 
стражей техники безопас-

:тра,-
Мастер участка буро-взрыв
ных работ В. А. Назарен- 

ности мастер взрывного ко, придирчино проверяя,
участка А. М. Рыбальчен- 
ко.

М. Л . Мендык, В. А. Об- 
лезов, В. Т. Шпилин, В. К .

Там, Где от центральной 
дороги отходит ветка в го-

в проекте взрыва, потянули Род’ стоит в Узк™  К0Р И'
диагонали и магистрали. Д0Ре из * Р ДС” Ь' Х Ф л0аж .к,овк станок СБШ -250 №  2. М а 

шинист В . Я. Деружинский 
и помощник С. И. Круглов 
заканчивали о б у р и в а т ь  
скважины. Работу завершит 
взрыв и экскаватор: здесь, 
под дорогой, будет проло
жена труба для транспор-

как ведут монтаж детони
рующего ш нура главный 
горняк комбината Ф . Б.
Кампель, начальник произ- 

Упатов и другие, —  все во- водственного отдела А. А.
семь штатных взрывников, Новиков, старший инже- ТИР,0Е'К|1 карьерных вод

нер техотдела Ю . В . Са- „Э л е к т р и к и  во главе с
вин, остался доволен: не

—  успевшие уж е  зарядить 
по скважине на горизонте
154 метра, молча одобрили забыли еще взрывное дело, 
действия инспекторов. При- Инженер техотдела И. К. 
была машина со взрывчат- Аникиев завершал забойку 
кой. В  паре с инспектором скваж ин на этом ж е блоке.
О. И Земсковым трудился 
и. о. главного маркшейдера

Ем у  выпала самая «лег-

Ю . А. Рязановым  строили 
Л Э П  для экскаваторов, 
подключали С К Т П , убира
ли оборудование и опоры.

... Бы ла суббота 17 ан- 
реля. По составленному пла-

комбината Я. А. Чернигов- сигнальную кнопку забоеч-
машины. Бывалый

кая» работа: наж им ать на ПУ все служ бы  рудника вели
подготовку к массовому 
взрыву. Он должен состо

спортсмен порядком попо- я т ься на следующий день
Взры в был произведен в

ский На пятой машине обл 
начали сомневаться, соог
ветстпует ли маркировка тел: потоком хвостов из
мешков их содержимому: бункера оказалось управ- точно назначенное время—
потяжелели килограммов лять  не так-то просто. К  апреля. Благодаря уси-
на црадцать. тому ж е часто приходилось лиям всех служ б  рудника

Грузчики В . А. Булычев, устранять «пробки».
В . И  Бычков, В. В . Вагра- Самый оживленный уча- 
нов, Н  С. Аргеменко и яру- сток —  рудовозная дорога,
гие не мешкали с погруз- Короткохвостые БелА Зы
кой взрывчатки. В  этот снуют взад-вперед. Руда на РУДьт
день взрывслужбе и ее по- фабрику идет непрерывным
мощиикам предстояло до- потоком. Не мешая их дви-
ставить, разгрузить и заря- жению. трудится вовсю
дить ни много, ни мало т- Д Э Г  №  14. Участок дороги

специалистов комбината, 
принимавшим участие во 
Всесоюзном субботнике. О т 
бито около 450 тысяч тонн

н. П О П О В ,
председатель рудкома. 
рудника «Ж елезный».

Растут стены
Н а втором этаж е строя

щейся поликлиники вовсю 
кипела работа. На видном 
месте висел плакат «17 ап 
реля —  все на коммунисти
ческий субботник! Бригада 
Кравченко выполнит строи
тельно-монтажных работ на 
3 тысячи рублей».

Выш ли на субботник все 
33 члена бригады. Кранов
щица Нина Васильевна 
Богадаева плавно подает 
раствор, бригадир М . М  
Кравченко показывает, куда 
подать его.

М елькает огоньком элек
тросварки Василий Андре
евич Курочко, он стягива 
ет прутом балочные пере
крытия в единый каркас. 
Но основная профессия на 
стройке, конечно, камен
щик. Знакомимся с Аннон 
Петровной Пономаренко 
Она мастер своего дела, на 
стройке с девятнадцати лег. 
Ковлор для нее —  это по
чти вся жизнь,

—  Сейчас мы строим по
ликлинику. Я как женщ и
на. мать, понимаю, как она 
необходима. Тесновата ста 
ла больница, город вырос. 
Поэтому мы стараемся ус 
корить ее сдачу.

Вечером замолкли голо
са на стройке, осиротел 
кран. Но даже, на взгляд не 
специалиста было заметно, 
как поднялись стены поли
клиники.

В. В А С Е Н Е В ,
электрослесарь энерго- 
цсха.

ко, С. Д ьяконова учатся 
Только на «5».

С к о л ь к о  интересных 
встреч было у нас с удар- 

Крепкая дружба у  нас, никами труда! А в день
коммунистического суббот
ника отряд вместе со свои-

Под пи онерский горн

пионерского отряда имени 
Павлика Морозова школы
As 17, с коллективом ре- ми шефами работал на 
монтно-механического цеха уборке территории цеха. На 
Ковдорского I О К а . В  цехе сборе отряда было принн го

решение —  работать вместе 
с коллективом ремонтно- 
механического. Под звуки 
горна со знаменем отряд в 
полном составе вышел на 
Всесоюзный коммунистиче
ский субботник.

Н. В Е Р Е В К И Н А ,  
ученица 5 кл асса  «б» 
ш ко л ы  №  17.

неоднократно звучали сло
ва: «Рапортуем  гебе, рабо
чий класс!» —  пионеры от
читываются о своей рабо
те.

Отряд уверенно шагает 
по главному маршруту — 
« В  страну знаний»; успешно 
закончена третья четверть; 
И . Явш евская, В. Ковален-

Работа - в радость
НАЧИНАЯ 

С АВТОБУСА

Рабочие рудника «Ков- 
дор» ехали как на обычную 
смену, только некоторая 
оживленность и подтяну
тость указывала на празд
ничность этого дня. Зато  
работнику управления ком 
бината, которым предстоя
ло опуститься в uiaxty, 
вовсю обсуждали свои 
предполагаемые действия в 
забое.

Неожиданно прибавилось 
хлопот буфетчице рудника. 
Чтобы  накормить увеличив
шийся отряд горняков, 
пришлось заказы вать в сто 
ловой-заготовочной допол
нительное количество кот
лет и пирожков.

У диспетчера рудника 
всегда много обязанностей. 
В  день коммунистического 
субботника —  вдвойне. Но 
приходится успевать еще 
менять ленты на магнито
фоне, и по всей территории 
рудника звучит усиленная 
динамиком музыка. Если 
праздник —  так  праздник 
во всем.

ПЕРВЫЙ ВКЛАД

Рабочие, опускающиеся в 
забой, уж е  знали результа
ты работы товарищей, ко 
торые трудились ночью. 
Отлично начала субботник 
смена горного мастера 
Б. Г . Бородина. За  ночь 
откатчик первого блока 
В. Г . Колесников откатил 
30 вагонеток горной массы 
из погрузочного штрека, пе
ревел машину на соседний 
участок и полностью очис
тил ю жный откаточный 
штрек от породы после 
взрыва.

Взрывник В. А. Антаков 
вел взрывные работы сразу 
на четырех блоках и успел 
подготовить слюду для 
дневной смены.

В. И. Лесников отскрепи- 
ровал два уступа на север
ном участке блока №  12 и 
прочистил фланговые вос
стающие.

В . Я. Бойцов, М . И . К у 
ницын, В . А . Прудников 
обурили уступ блока один-

В день субботника рабочие треста «Ковдорстрой» выполнили строительно-мон
тажных работ на 22,4 тысячи рублей, в Фонд пятилетки перечислено 5.250. Приме
чательно, что бригады Пстрюка и Трудова («Промстрой-1»), Нехоны и Кравченко 
(«П ром ж илстрон»), Саприна («Промстрой-1»), отделочники использовали при этом 
сэкономленные материалы.

На снимке: промжилстроевпы укладываю т междуэтажные перекрытия на новом 
доме №  12.

Фото А. Ж у ко ва .

надцать —  север, отскрепи- 
ровали южный фланг бло
ка, набрали пять вагонов 
слюды.

НЕ ЗА ГОРАМИ 
НОВОСЕЛЬЕ

Горячее время в автоко
лонне Ail 2. 120 человек вы 
шли на суббою ик, и дел 
хватает всем, Промплощад* 
ка карьерных дорог, ремонт 
автомашин, вывозка руды 
—  ко всем этим ежеднев
ным задачам сегодня до
бавляется перевозка обору-1 
новация в новый гараж. 
Там уж е  оборудуются ра
бочие места, готовятся бы 
товые помещения.

Получила задание брига
да слесарей А. Я . Видова: 
отремонтировать два авто
мобиля, выпустить их на 
линию и провести техобслу
живание еще двух машин,

В  этот день автотран
спортники собрали и вы 
везли 4 тонны металлоло
ма.

ПЛЮС
«молния»

К  17 апреля в цех? зато*
товки промсырца флогопи- 
товой фабрики электросле
сарь Александр Бондарен
ко выпустил специальный 
номер стенгазеты. Редкол
легия успевала откликнуть
ся и на события в день Суб
ботника. Пришедших на 
смену к 8 часам ждала 
«М олния» с результатами 
работы ночной смены.

Заготовщ икам слюды при
шлось нелегко —  шел пром- 
сыреи четвертого размера. 
Но смена Т. Красовской с 
первой минуты включается 
в ритм, все хотят отличить
ся именно сегодня так, как 
герой первом «молнии» за 
готовщица Е . Смирнова.

ВЕСОМЫЙ ВКЛАД

Н ачальник бюро стан 
дартизации к о м б и н а т а  
«Ковдорслюда» С. А . В о 
робьев возглавил «женский 
батальон». Тридцать работ
ниц управления комбината 
занимались выборкой слю 
ды. Почти все на этой ра
боте впервые. То и ^ело: 
«Семен Алексеевич, а этот 
кристалл годится? А с этим 
что делать?» И  Воробьев ео- 
вмешал в своем лице обя
занности бригадира импро- 
визированной бригады й 
технического консультанта, 
и наставника.

Ш утки , оживление во 
вновь испеченном рабочем 
коллективе. Но ш утки 
ш утками, а выборщицы д а
ли зк смену на фабрику 
около трех топи промеыр- 
ца флогопита.

Е. Т Р У Б И Н . 
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На переднем 
крае

В  1975,^1976 годах боль
шие усилия в деле охраны 
общественного порядна в 
Ковдоре приложили члены 
Добровольных народных 
дружин и нештатные со
трудники милиции, что но- 
л о ж т е л ь н о  сказалось на 
улучшении оперативной об
становки в городе.

Исполком Ковдорского 
городского Совета за а к 
тивное участие в охране об 
щественного порядка в К о в 
доре наградил Почетной 
грамотой А. М. Чепинского 
—  члена Д Н Д  ко м б и н ат  
производственных пред
приятий треста «Ковдор- 
строй», В. Д. Гончарова — 
члена Д Н Д  Ковдорского 
леспромхоза, И. Г. Полони- 
ка — члена Д Н Д  обогати
тельного комплекса К о в 
дорского ГО К а .

Приказом начальника 
Ковдорского городского от
деления милиции за акти в
ное участие в охране общ е
ственного порядка награж 
дены Почетными грамота
ми: П Н Малыгин —  член 
Д Н Д  В, В  Железной, В  Н 
Гражбовекий, И, Ф  Гр и 
горьев, В. Г.. Даниленков— 
нештатные сотрудники ми
лиции, И. А. Якимович — 
член Д Н Д  рудника «Чалм- 
озеро», Г , М. П угач — 
член Д Н Д  участка « Р у д - 
строй». С. П. Прилупкий— 
ч.чен Д Н Д  автотранспорт
ного предприятия комбина
та «Ковлопслю ля», В . И 
Саражин, В. В, Ворнаков— 
члены оперативно-комсо
мольского отряда рудника 
«Чалмозеро», И  О. Трофи
мов —  нештатный сотруд
ник милиции , по линии
вхсс.

С. П Е Т Р О В ,
начальник опорного
пункта Ковдорского
ГО К а .

Беру ответственность на себя
14 апреля состоялся чет

вертый городской слет чле
нов добровольных народ
ных дружин Ковдора и 
пригородной зоны. С до
кладом выступил председа
тель исполкома Ковдорско
го городского Совета В. М. 
Попов. Он отметил актив
ную роль дружинников в

улучшении оперативной об
становки в городе. Лучш ие 
из лучших отмечены Почет
ными грамотами исполкома 
горсовета и Ковдорского 
ТОМ

Участники слета приняли 
Обращение ко всем дру
жинникам и населению Ко в 
дора и пригородной зоны.

Народные дружины — ос
новная форма участия со
ветских граждан в охране 
общественного порядк т. 
Прошло почти два гола со 
дня выхода в свет П оста 
новления П К  К П С С  и С о 
вета Министров С С С Р  «О 
дальнейшем совершенство
вании деятельности добро
вольных народных дружин 
по охране общественного 
порядка». За  этот период 
дружины стали более мо
бильными, способными ре
ш ать серьезные задачи ох
раны общественного по
рядка, выросли количест
венно и качественно.

Д руж ин ы  Ковлора и при
городной зоны насчитыва
ют ь своих рядах 1.200 че
ловек, половина из них — 
коммунисты и комсомоль
цы. Коренным образом пе
рестроена работа. Наряду с 
патрулированием в общ ест
венных местах города и по
селков, уделяется большое 
внимание профилактике. 
Широкое признание полу
чила специализация дру
жин.

В  городе действуют две 
дружины. специализирую
щиеся на предупреждении 
дорожно-транспортных про
исшествий, одна —  на ох
ране социалистической соб
ственности и почти в к а ж 
дой, дружине есть группы 
индивидуальной профилак
тики по месту жительства.

Только за три месяца

1976 гола на охрану обще
ственного порядка в К о в 
доре выходили 1.330 чело
век. Особенно активны дру
жинники обогатительного 
комплекса Ковдорского 
Г О К а : 502 работника от
дежурили за этот период.

За этот срок дружинники 
доставили 73 нарушителя 
общественного п о р я д к  а, 
взяли пол контроль 189 не
благополучных семей, и 106 
несовершеннолетних, нахо
дящихся на учете в детской 
комнате милиции.

Приносит пользу патру
лирование в общественных 
местах —  таких как,, Д во 
рец культуры, кинотеатр 
«Ю ность», магазины, столо
вые, общ ежития. Благодаря 
этому в общ ежитиях горо
да заметно улучш ился по
ряд о к ' Ппицосят результа
ты и профилактические ме
ры

Огромное спасибо това 
рищам, которые после тру
довой вахты надевают крас
ную п о в я з к у  и заботятся о 
тех), чтобы заполярный Ков- 
дор стал городом высокой. 
КУльтуры и образцового 
поря к а . ■ Это бригадир еле-' 
оррей чеха технологическо
го транспорта В  И Н ико 
лаев, электрик ' Железоруд
ной обя-ятТсгельной Фабри
ки Н В  ИечйткПНС СУШИ.гЙ,-' 
щик И . Г  Полоник. на
чальник участка ' обогаще
ния А. П. Кимчеи.ко; шо
фер В  И . Спирин, столяр

комбината производствен
ных предприятий треста 
«Ковдорстрой» Г ' М . Га- 
маль, начальник бетонного 
завода А. М. Явлинский, ди
спетчер управления «Пром- 
сгрой-1» В. И. Степанов, 
старший прораб управления 
«Отделстрой» М. В. Вино 
градов, главный бухгалтер 
Ковдорского леспромхоза
В. И  Попов, шофер лес
промхоза В. Д . Гончаров, 
тракторист Р С У  Н. И. Зо 
лотов, бригадир сантехни
ков Р С У  А. Л . Глущенко, 
плотник Р С У  С. И. Скобе
лев и многие другие.

Благодаря усилиям луч 
ших из лучших дружинни
ков, их взаимосвязанной 
работе с органами внутрен
них дел в 1975 году достиг
нуто снижение уличных 
преступлений на 17 процен
тов, и обшей преступности 
по линии уголовного ро
зыска на 12 процентов по 
сравнению е 1974 годом. 
Показатели улучш аю тся и 
эгом году.

Д ля дальнейшей эффек
тивной работы надо преодо- 
лет имеющиеся недостатки 
Главным из них является 
пассивность некоторых дру
жин, их малочисленность и 
небееспоеобность. Д руж ина 
т р е с т а  «Ковдорстрой», 
включая вге подразделения, 
в полтора раза меньше дру
жины обогатительного ком
плекса, хотя число рабо
тающих в тресте Значитель
но больше.

« Бы ваю т случаи, что на 
дежурство выходят линз, 
не состоящие в дружине, 
этим ’ грубо нарушается 
шУимпип добровольности 
Д Н Д  В  этом случае не обе- 

’ спечиваедся правовая охпа
че лица* не состоящего в 
дружине, так как законом 
охраняются только право
мерные действия членов 
дружины.

В  графике дежурств по
явилась не зарегистриро
ванная в городском испол
нительном комитете дружи- 
жина «Минмонтажснец- 
строя», и не случайно она 
практически не работала, 
так как не имела гаранти
рованных законом прав и 
обязанностей.

А в О Р С е  Ковдорского 
Г О К а  — одной из крупней
ших организаций города по 
количеству работающих — 
дружина отсутствует вооб
ще. Хотя она могла бы ока 
зать неоценимую помощь 
своему же предприятию в 
охране социалистической 
собственности.

Надо заметить, что и го
родской штаб подвергался 
критике па бюро горкома 
К П С С , Сейчас решением 
бюро утвержден новый со
став штаба, намечен план 
работы.

К  сожалению, бывали 
случаи, когда дружинники 
сами нарушали обществен
ный порядок. В 1975 году 
один дружинник был при
влечен к уголовной ответст
венности и трое побывали 
в медвытрезвителе.

Намечая пути улучшения 
охраны общественного по
рядка в городе, надо пом
нить, что в бдижайщём б у 
дущем население увеличит
ся ввиду притока новых ра
бочих во все предприятия и 
учреждения Ковдора.. О х 
рана общественного поряд
ка потребует больше сиз. 
Поэтому уж е сейчас необ
ходимо наметить, пути а к 
тивизации работы всех 
общественных самодеятель- 

■ пых организаций, чтобы 
возложенные на нас парти
ей и правительством зада
чи успешпр выполнить.

Г. П Е Р М Я К О В ,
начальник Ковдорско
го отделения милиции.

« Цокотуха» принимает гостей
Премьера хореографиче

ской миниатюры по сказке 
Корнея Чуковского «Муха- 
Ц окотуха» состоялась в 
дни школьных каникул и 
вошла в программу «Кииж- 

.киной недели». Состоялось 
еще четыре спектакля, 'в  
том числе и для взрослых 
—  слушателей педагогиче
ского лектория « В  мире 
прекрасного».

Либретто и постановка 
миниатюры —  успех Т. А. 
Кретсвой. руководителя ба
летной студии. Это  вторая 
крупная работа коллектива.

в которой участвовали ре
бята из всех групп студни, 
от самых «опытных», с трех
летиям стажем занятий, до 
начинающих.

А всего 30 человек было 
занято в спектакле. Красоч
но оформил постановку х у 
д о ж н и к  Г. Д. Лапеко, .Му
зыкальное оформление —  
педагога музыкальной ш ко
лы Г. И. Ж м аело , много 
потрудилась и костюмер 
Г. М  Глалченко.

Г. С Е М Е Н О В А , 
директор Л К  имени 
50-летия О ктября.

ПОЧАЩЕ БЫ!
Смена в этот день выда

лась напряженная. Устал, 
а после работы еще на кон
церт надо было идти. 11о 
вышел после концерта ле
нинградских артистов не 
только отдохнувшим, но 
чуть  ли не помолодевшим. 
Д а ж е  трудно кого-то выде
лить из исполнителей инте
ресной и насыщенной про
граммы. Все же особенно 
запомнился инструменталь
ный ансамбль, силовые а к 
робаты. пародисты. Если б 
такие праздники бывали по- 
чаше!

А Ф Р О Л О В ,
слесарь энергоцеха.

МНЕНИЕ ГОСТЯ

В  Ковдоре я впервые, 
приехал в гости к друзьям. 
С ними побывал на кон
церте мастеров искусств 
Ленинграда. Очень понрави
лась публика, та к тепло 
зрители принимали каж д о 
го артиста. Конечно, ленин
градцы ответили достойно, 
постарались раскрыть свои 
богатые возможности. И это

им удалось, в отличном на
строении расходились по ло
мам люди, обсуждая на
иболее понравившиеся но
мера. Если в вашем городе 
бывают такие концерты, то 
ж ить здесь не скучно.

Б. К У Л И К О В ,  
гость из Вологды.

МОЛОДЦЫ!

Впечатления? Наилучшие. 
Д умаю , что это общее на
строение всех побывавших 
на концерте, так тепло зри 
тели принимали ленинград
ских артистов. Спасибо ма
стерам искусств не только 
за профессиональное м а 
стерство, которое они про
демонстрировали, но и за 
большую задушевность в 
исполнении каждого номе
ра. Настоящ ий контакт ус 
тановили они между сценой 
и залом. Все, все артисты 
были на высоте... Но все же 
жаль, что не пр и ехала 'Т аи 
сия Калинченко.

А. Д Е Н И С О В А , 
лаборант горной лабо
ратории.

с ю ж е т ы
Весеннее солнышко не 

только пригрело, но и вы 
светило припорошенные сне
гом огрехи. Большие непри
ятности доставляют ж ите
лям нечищенные тротуары. 
Рискованно пройтись по ули
це Победы, Ленина. Горчя- 1 
ков. Пешеходы, в том чи
сле и дети, и женщины , с 
колясками вынуждены ‘сво
рачивать на проезжую часть. 
Но это, во-первых, грубое1 
нарушение правил движ е
ния. а, во-вторых, пешеход, 
спасаясь от одних неприят
ностей, накликает на себя 
другие Из-под колес дви
жущ егося транспорта летят 
брызги, и тут  уж  кому как 
достанется: чуть-чуть окро
пят или окатят с ног до го
ловы В  итоге следуют вза 
имные жалобы: на водите
лей и на пешеходов, созда
ющих помехи движению 
транспорта.

Портят весеннее настрое
ние огромные луж и  на ули 
цах, причем у вновь прибы
вающих знакомство с ними 
начинается с вокзала. Вр е 
менный настил не решает 
вопроса. '

Свои заботы у  водителей 
автобуса на маршруте «Ул. 
Гоголя— Ц ТТ». Н а  террито
рии фабрики вода на доро-[ 
ге выше колес, и шоферя 
крайне беспокоит, как про
ехать, чтобы не вывести из 
строг тормозные колодки: 
ведь в автобусе —  люди.

А когда автобус следует 
чепез переезд возле базы 
О РС а , пассажиры тщетно 
пытаются сохранить равно
весие: была когда-то яма, 
ее засыпали, но н.е разров
няли.

Разбит деревянный на
с т и л  на мосту по улице Л е 

нина. Неужели надо ждать, 
пока провалится машина?

Дорога на Куропту в т а 
ком плохом состоянии, что 
может пропускать в настоя 
щее время транспорт гру- 
члгтдт.емностыо 'не свыше 
3.5 тонны. ...

Всем заинтересованным з 
ответственным организаций* 
ям надлежит со всей серь
езностью взяться за благо
устройство дорог. чтобы 
свести на нет урон от а гаки 
весенней стихии.

Б, П Е Т Р У К .

инспектор дорожною  
надзора.

шшвмвт швм
В О  Д В О Р Ц Е  

К У Л Ь Т У Р Ы  И М Е Н И  
5 0 - Л Е Т И Я  О К Т Я Б Р Я

24 апреля —  Танцеваль
ный вечер (20).

25 апреля — Праздник 
проводов русской зимы. 
Конперт на площади, мо
лодецкие забавы и массо
вое гуляние, катание детей, 
соревнования авиамоделис
тов. Работает торговый ряд 
( 1 2 ).

26 апреля —  Педагоги
ческий лекторий для роди
телей «Атеистическое вос
питание в семье». Кино 
фильм «Светопреставление 
состоится» (19).

30 апреля —  Весенний 
бал для тех, кто не посе
щает танцевальные вечера* 
кто хочет отдохнуть в кру
гу знакомых и друзей. 
В  программе ансамбль 
«Блики», русские старинные 
романсы в исполнении Н а 
дежды Селезневой, Лю дм и
лы Дранчак, Бориса Яко в 
лева, Ларисы  Черемных, 
Владимира Кутко , Лидии 
Прилуцкой. О ткры т ш ах

матный холл, музыкальная 
гостиная, работают буфег, 
«Чайная, копеечный базар, 
лотерея «Забы ты е танце
вальные мелодии», конкурс 
на лучш ую  танцевальную 
пару (19).

Билеты можно приобрес
ти в кассе. Принимаются 
коллективные заявки. Стои
мость входного билета 
1 рубль 50 коп. Справки по 
телефону 4-29, массовый 
отдел Д К .

К И Н О :
23 апреля —  «Ливень» 

(19, 21).
24 апреля —  «Вероника» 

(14), «Родины солдат» (16, 
18, 21).

25 апреля -— «Ф утбо л ь 
ные звезды» (14), «Родины 
солдат» (16).

27 апреля —  «Улыбка 
мамы» (17, 19, 21).

29 апреля —  «Когда жен
щина оседлает коня» (17, 
19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«Ю Н О СТЬ»

23— 25 апреля —  «Белое 
платье» (23-го: 12, 14, 16,

18-15, 20, 22; 24-25-го: 12, 
20 , 22 ) .

24— 25 апреля —  «Весе
лые жабокричи» (14, 16, 
18).

2 6-28  —  «Единственная» 
(12. 14, 16, 18-15, 20, 22).

29 апреля —  «Приклю че
ния Одиссея» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

30 апреля —  «Первая 
ласточка» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 2 2 ).

П Р И Б Ы Л И  Н О В И Н К И
24— 25 апреля в библио-- 

теке Дворца культуры  с 13 
до 20 часов будет открыта 
выставка новых поступле
ний литературы.

♦
ТРЕБУЮ ТСЯ! 
ТРЕБУЮ ТСЯ!

Ковдорском у банно-пра
чечному комбинату —  га- 
зоэлектросварщик, слеса
ри-наладчики и, временно, 
гладильщицы белья.

Адрес: ул. Горняков, 23. 
*  *  *

М урманской мастерской 
«Медтехника» для работы

Редактор Я. М А Х Л И Н .

в Ковдоре —  электромеха- 
ханин или радиомеханик.

Обращ аться в Мурманск, 
ул. Свердлова, 9, телефон: 
3 04 48. ♦

В О ТПУСК 
С  ПУТЕВКОЙ

В проф коме Ковдорско 
го ГОКа имеются путевки: 
туристические по Волге.
маршрут Костром а— А стра 
хань— Кострома, в двухме
стной каюте на теплоходе 
«Дмитрий Пожарский» со 
2 мая сроком  на 16 дней, 
стоимость путевки 35 руб 
лей 70 копеек; в дом от
дыха имени М. Горького 
с 29 апреля на 24 дня, 
стоимость —  14 рублей 40 
копеек; в пансионат «Во
сток-6», семейная на 2 ч е 
ловека, с 2? апреля сро 
ком на 24 дня, стоимость 
путевки 60 рублей.

Этот номер газеты и типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
В. С. KA.II Ш Н И КО ВА  и М. И. 
КО Н О ВА Л О ВА , верстала Н. А. 
Ч А Р Ы К О В А . клише нарезал 
Л. Д. НАБАТО В, печатал 
В. П. У Ш А КО В.
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Да здравствует 1 Мая—
День международной соли
дарности трудящихся в борь
бе против империализма, за 
мир, демократию и социа
лизм!

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Р У Л П Ь Ш
О В А О Р
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РАПОРТЫ ПЕРВОМАЮ
ф  Коллектив Ковдорского ГОКа выполнил апрельский план выпуска апатите 

вого концентрата, при этом значительно перекрыто задание по содержанию пяти- 
окиси фосфора. Перевыполнена и апрельская программа поставки апатитового кон
центрата.

Выполнен план производства железного концентрата, добычи горной массы и 
реализации товарной продукции.

27 апреля коллектив рапортовал о выполнении социалистических обязательств 
по выпуску железного концентрата, принятых в честь 1 Мая. Дополнительно к обя
зательствам выпущено 1,5 тысячи тонн.

ф 15 апреля коллектив Ковдорской геологоразведочной партии выполнил план 
ырех. месяцев по бурению.

Выполнено правительственное поручение по разведке запасов «хвостов» на хво- 
стохранилище Ковдорского ГОКа. За два месяца геологи пробурили на этом объек
те около 2.000 метров. В настоящее время коллектив приступил к детальной развед
ке штаффелитового месторождения.

ф В том, что на участке обогащения железорудной фабрики и на участке фло
тации АБОФ надежно работает оборудование и не бывает по этой причине просто
ев, немалая заслуга бригад слесарей-ремонтников И. В. Коновалова и И. И. Федо
рова Ковдорского ремонтно-строительного участка. Свои месячные задания они вы
полняют на 120— 130 процентов с хорошим качеством, неоднократно заслуживали 
благодарности руководителей обогатительного комплекса.

ф Коллектив Ковдорского известкового завода вышел победителем социали 
стического соревнования предприятий местной промышленности, ему присуждено 
переходящее Красное знамя Кировского горкома КПСС. Апрельский план по добы
че горной массы завод выполнил на 180 процентов. Отлично трудятся машинист эк
скаватора В. А. Кузнецов и водитель КрАЗа И. Н. Рожин, их дневная норма вы
работки не опускается ниже 110— 120 процентов.

ЧЕСТЬ 
Ч С Л А ВА

24 апреля во Д ворце  
культуры  имени 50-лртия| 
О ктября состоялось то р ж е 
ственное вручение орденов 
и медалей группе рабочих 
и служащ их предприятий 
Ковдора.

Имена их известны в го 
роде каж дом у. Лучш ие из 
лучших, те, кто внес р е 
шающ ий вклад в воплощ е
ние в ж изнь девятого пяти
летнего плана, удостоены 
правительственных наград.

Поздравить героев пяти
летки пришли во Д ворец  
культуры товарищ и по ра
боте.

Награды Родины вручал 
второй секретарь област
ного комитета КПСС, деле
гат XXV съезда партии 
А. И. Победоносцев.

Кавалер ордена О ктябрь
ской револю ции слесарь 
рудника «Ена» Г. А. Гуме- 
ню к, принимая вы сокую  на
граду, заверил, что прило
ж ит все силы, чтобы оп
равдать доверие.

Водитель БелАЗа из ЦТТ 
А. В. Кашин сказал:

—  Партия и правитель
ство отметили орденом  
Трудсвой Славы 111 степе
ни м ой труд  в девятой пя
тилетке, которую  я вы пол
нил за 4 года и 4 месяца. 
М оим  ответом будет: деся
тая пятилетка —  за 4 года 
ровно.

Принимая орден Т рудо
вого Красного  Знамени, ди
ректор  ш колы №  17 Ф . И. 
Семенова напомнила, ч то  
воспитание ш кольников —  
общ ее дело учителей и 
производственников, и вы
разила слова благодарное 
ти шефам ш колы —  ко л 
лективу К о вд орско го  горно 
обогатительного комбината.

Только к БелАЗу изготавливает токарь ремонтно-ме 
ханического цеха Валентина Мудрецова детали тридца 
ти наименований. Как правило, перевыполняет сменньг 
задания на 20—30 процентов.

Добрцсовестная труженица, активная общественна 
ца, отзывчивый товарищ — такой знают комсомола; 
Валентину Мудрецову товарищи по работе. В минув 
шую субботу за трудовые достижения в девятой пя 
тилетке Валентине была вручена правительственна: 
награда — орден «Знак Почета».

На снимке: токарь ремонтно-механического цеха Ков 
дорского горно-обогатительного комбината Валентин: 
Мудрецова.

Фото Н. Ганиевой.

От рекорда— к корме
if  26 апреля сквозная ком сом ольско -м олодеж ная  

смена обогатительного ком плекса выработала 1.146 
тонн апатитового концентрата с плановым содерж ани
ем  пятиокиси фосфора.

ic  27 апреля —  ещ е одна веха в освоении м ощ нос
тей А Б О Ф : произведено 100 тысяч тонн апатитового
концентрата со дня пуска.

if  28 апреля сквозной Комсом ольске м олодежной  
смене вручен приз «Первой тысячи тонн апатитового 
концентрата кондиционного  качества», утвержденный  
парткомом , проф ком ом  и дирекцией  Ковдорского  
ГОКа.

Стабильная работа апати
тового передела зависит от 
:лаженности всех звеньев 
технологической цепи. Рань- 
не могло случиться, что 
ри подаче руды с нормаль- 
ым содержанием апатита 
олучали концентрат ниже 

[лапового: либо обогатите- 
и железорудной фабрики| 
опускали просчет, либо 

[флотаторщики апатито-бад- 
делеитовой. Теперь же та
кие неожиданности почти 
исключены. Нюансов, влия
ющих на производство апа

титового концентрата, очень 
много. Успех может быть 
обеспечен лишь тогда, ког
да каждый на своем рабо
чем месте будет строжайше 
соблюдать технологическую 
дисциплину.

Как только появилось со 
общение о том, что учреж
ден специальный приз для 
сквозной смены, которая 
первой добьется выпуска 
тысячи тонн концентрата с 
проектным содержанием 
пятиокиси фосфора, в бор« 
бу за него сразу же вклю

чились коллективы всех че
тырех сквозных смен. Взять 
тысячный рубеж мы наме
ревались еще в начале ап
реля. Но не дотянули всего 
несколько тонн — держали 
на флотомашинах слишком 
низкие нагрузки. Эта осечка 
послужила нам хорошим 
уроком. Анализируя рабо
ту каждого исхекшего дня, 
отмечали, при каком пита
нии, нагрузке на секции, 
соотношении реагентов, из
влечении и технологическом 
выходе протекал наиболее 
благоприятно процесс из
влечения апатита.

Когда мы заступили на 
смену в ночь с 25 на 26 ап
реля, то еще до результа
тов анализов химлаборато- 
рии знали, что будут пре
взойдены лучшие показате
ли: отменно отладила про
цесс предыдущая смена — 
мастер С. Фомичев, стар
ший флотатор А. Тарома- 
ро. А когда лаборатория со 
общила результаты хим- 
аналкза, мы были уверены, 
что заветная тысяча будет

См. 2 СТР. ►

Запевает молодежь
if  По итогам Всесою зного социалистического серев 

нования за I квартал среди предприятий Министерства  
промы ш ленности строительных материалов коллективу  
горно-обогатительного комбината «Ковдорслюда» при
суж дено первое место и переходящ ее Красное знамя 
М инистерства и Ц К проф сою за.

★  21 апреля комбинат выполнил план четырех меся 
цев по вы пуску пегматита, а 26 апреля — по вы пуску  
промсы рца слюды и реализации товарной продукции. 
К П ервомаю  рудники комбината дали сверх плана че
тырех месяцев около  1.700 тонн пегматита и о коло  100 
тонн промсы рца слюды.

Завтра на первомайский 
митинг в рядах тружени
ков рудника «Ена» выйдет 
бригада Кириенко. Комсо- 
молгеко-молодежному кол
лективу еще нет и трех лет 
со дня рождения, а бригада 
носит высокое звание име
ни XXV съезда КПСС.

При становлении коллек
тива были неизбежные 
трудности, это давало скеп
тикам возможность ВДО-1 
воль насомневаться. Но они 
не учитыва
ли т а к и е  
ф а к т о р ы ,  
как моло
дость, уве-

★  В канун П ервом айского  праздника коллектив тре
ста «Ковдорстрой» одерж ал  больш ую  трудовую  побе
ду: предъявлен к  сдаче один из важных объектов Ков
д ор ско го  ГОКа — ком плекс гидротехнических соору  
ж ений для отвода реки  Верхняя Ковдора.

Теперь вода пойдет по 
искусственному руслу, со 
стоящему из головных со
оружений, подводящего ка
нала, галереи камнепадов, 
гидрстехнического туннеля, 
выходного и отводящего 
каналов.

В сооружении этого ком
плекса принимали участие 
генподрядное управление 
«Промжилстрой» треста 
«Ковдорстрой» (начальник 
А. Г. Федянин, главный ин
женер В. А. Мелешин), спе
циализированное управле
ние № 6 треста «Спецстрой- 
механизация» (начальник 
Л. С. Алексеев, главный ин
женер М. А. Гага), уча

сток «Крнвбассшахтопро- 
ходки» (начальник участка 
В. Н. Проскурнин). К этой 
победе коллективы шли 4 
года. 29 апреля вода реки 
Верхняя Ковдора направи
лась по новому руслу.

Ввод в эксплуатацию 
комплекса гидротехнических 
сооружений — один из 
пунктов договора соцобя
зательств предприятий — 
—  заказчиков, проектных, 
научно - исследовательских, 
строительных, монтажных и. 
комплектующих организа
ций по досрочному вводу 
мощностей по производству 
сырья для минеральных 
удобрений на Ковдорском

ГОКе в десятой пятилетке, 
принятых 2 апреля 1976 го
да на партхозактиве в Апа
титах. Коллективу треста 
«Ковдорстрой» и его суб
подрядным организациям в 
десятой пятилетке необхо
димо увеличить мощности 
железорудной обогатитель
ной Фабрики на 8 миллио
нов тонн сырой руды и на 
3,2 тысячи тонн железного 
концентрата, построить вто
рую очередь АБОФ на 880 
тысяч тонн апатитового 
концентрата. Из них 440 
тысяч тонн — в 1978 году 
и 44С- тысяч тонн — в 1979 
году.

Завершение работ на 
комплексе позволит Ков- 
дорскому ГОКу уже со вто
рого полугодия 1976 года 
приступить к разработке се
верного участка месторож
дения, лучше шихтовать 
сырье для железорудной и 
апатито-бадделеитовой обо
гатительных фабрик.

Ю. БЕРЕЖНОЙ, 
начальник производст
венного отдела треста 
«Ковдорстрой».
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на нашем счету: в исходном 
питании АЬОФ содержа
лось четырнадцать процен
тов апатита, в общих хвос
тах —  3,9 процента, техно
логический выход составил 
32,3 процента, извлечение
— 81,1 процента. Флотатор 
Геннадий Бодряков, дози
ровщики реагентов Лена 
Кравчук и Надя Булкина, 
понимая друг друга с полу
слова, вносили соответст
вующие поправки. 11роцесе 
шел превосходно.

К утру мы знали, что вы
работали более тысячи тонн 
апатитового концентрата. 
Результаты, однако, пре
взошли наши ожидания: 
1.14b тонн за смену!

В. ГУРЬЕВ, 
старший мастер сме
ны участка флотации.

Рассказ Василия Гурьева 
мы попросили п р о ко м м е н 
тировать начальника А Б О Ф  
А. М. Милованова:

— Особенно приятно, что 
первым достиг и превысил 
проектную отметку персо
нал комсомольско-молодеж
ной смены. Близки были к 
успеху и другие коллекти
вы, например, возглавляе
мый Т. И. Николаевой.

Ничуть не умаляя дости
жение смены В. Ф. Гурье- 

■ ва, хочу сказать, что ре
корд, пусть даже первый— 
не самоцель. Главное, что 
ребята на практике дока
зали —  выйти на проект
ную отметку коллектив уже 
способен. Теперь осталось 
добиться того, чтобы ре
корды стали нормой. И 
это, повторяю, всему кол
лективу, в том числе ком- 
сомольско - молодежной 
смене, по силам. Кстати, 
рекорд был бы еще выше, 
если бы в тот день без сры
вов сработала гравитация. 
То есть, внутренние резер
вы мы видим, и постараем
ся их пустить в дело.

Однако говорить о том, 
что уже завтра фабрика 
выйдет на проектные мощ
ности, еще рано. Хватает у 
нас разных организацион
ных неурядиц как на сты
ках, так и внутри смен. В 
скобках замечу, что снача
ла, когда пришло сообще
ние о рекорде, я задумался
— представлять к награж
дению комсомольско-моло
дежную или... о наказании 
подумать. Потому что на 
следующей за ними смене 
бы л" несколько разлажен 
технологический процесс. 
Передача «эстафеты» от 
смены к смене пока остав
ляет желать лучшего.

На призе недаром есть и 
имена работников участка 
обогащения, гравитации, 
хвостового хозяйства и суш
ки. Все мы «завязаны» 
очень тесно. Отдать долж
ное надо и горнякам — ус

пех достигнут благодаря 
тщательной шихтовке ру
ды.

Со своими организацией 
ными и технологическими 
трудностями мы справимся 
В той части, которая зави
сит от коллектива АБОФ. 
Но сейчас нужно говорить 
в полный голос о необхо
димости как можно быст 
рее реконструировать шест 
надцатый зумпф, пустить в 
работу на флотацию вторую 
гравитационную секцию, ре
конструировать с т а р ы й  
склад жидких реагентов и 
пустить в эксплуатацию но 
вый. Так что во многом вы 
ход фабрики на проектную 
мощность по апатиту зави
сит теперь и от отдела ка
питального строительства 
и от отдела оборудования, 
и отдела главного механи
ка комбината.

...И секретаря комитета  
ВЛКСМ комбината П. И. 
Ш уваева:

— Совсем недавно про
шло Всесоюзное комсо
мольское собрание. М оло
дежь комбината обсудила 
итоги работы XXV съезда 
КПСС и заверила, что при
ложит все силы и умение, 
весь свой молодой задор 
для того, чтобы планы де
сятой пятилетки были ус
пешно выполнены и пере
выполнены.

И вот первые результаты. 
Есть 1.000 тонн апатита в 
смену! Сквозная смена обо
гатительного комплекса ра
портовала об этом 26 ап
реля. Очень радостно, что в 
достижении этого высокого 
показателя принял уча
стие комсомольско-моло
дежный коллектив участка 
обогащения (мастер смены 
В. ГЛадышкин, групком- 
сорг С. Самусенко). Эта 
смена постоянно являлась 
одним из лучших комсо
мольско-молодежных кол
лективов и ее успех законо
мерен.

А вот о комсомольско-мо
лодежной смене участка 
флотации АБОФ (мастер 
В. Гурьев, групкомсорг 
Н. Комарова), гравитации 
(мастер Э. Чукчин, груп
комсорг В. Семенова), суш
ки (мастер В. Погудищ 
групкомсорг Т. Степанов) 
мы заговорили впервые. 
Видно, что работа на 
АБОФ начинает налажи
ваться. Появляется «чувст
во» локтя. Поняли ответст
венность каждого в выпол
нении плана предприятия.

Комитет комсомола по
здравляет отличившихся с 
достигнутым высоким пока
зателем и выражает уве
ренность, что и в дальней
шем комсомольско-моло
дежные коллективы не сни
зят темпов и успешно ре
шат все задачи, поставлен
ные перед ними XXV съез
дом КПСС.
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ренность в помощи старших 
товарищей, жажда само- 
стоятельности. И еще не
осознанное желание дока
зать, что молодежь может 
работать не хуже, а лучше 
других.

Создать бригаду во что 
бы то ни стало — такой 
целью задались бригадир 
коммунист Владимир Кири
енко и групкомсорг Михаил 
Егоров. Они изучали пере
довой опыт бригад очист
ных забоев на своем руд
нике и на других.

Что же должен уметь ра
бочий комплексной брига
ды? Все! От бурения до ре
монта оборудования. Знать 
перфоратор, погрузочную 
машину, электровоз. Знать 
теоретически и практичес
ки. Большинство забойщи
ков уже владеют тремя-че- 
тырьмя специальностями.

В 1975 году комсомоль
ско-молодежный коллектив 
был признац лучшим на 
руднике. Бригада с честью 
отстояла предсъездовскую 
вахту и была занесена в 
областную «Книгу трудо
вых подарков XXV съезду 
КПСС».

В нервом квартале ны
нешнего года коллектив от
бил сверх задания 1.013 ку
бометров горной массы. И 
в предмайские дни норма 
выработки не ниже 115— 
120 процентов.

— Никто из нас не ро
дился забойщиком, —  го
ворят бригадир и групком
сорг. — В долгой, кропот
ливой учебе и работе нам 
помогли опытные рабочие.

Вес члены бригады — 
ударники коммунистическо
го /труда, комсомольцы на
граждены знаками ЦК 
ВЛКСМ «Молодой гварде
ец пятилетки». Бригадир 
Кириенко — орденом Тру
довой Славы III степени. 
Егоров — депутат Апатит- 
ского городского Совета 
депутатов трудящихся, На 
недавнем смотре-конкурсе 
рабочего мастерства груп
комсорг представлял в ком
бинате рудник «Ена» и за
нял второе место.

В заключение нужно, на
верное, назвать поименно 
всех членов бригады: В. И. 
Кириенко, М. Н. Егоров, 
А. Н. Шерстнев, Н. Т. Ко
валенко, Ю. П. Танцев, 
М. А. Егурцов, Ю. Н. Ж ер
нов, А. И. Сиякаев, Р. Г. 
Кадиров, А. Н. Гречиц, В. В. 
Эйрих, С. П. Покровский, 
А. В. Гурьев, К. И. Масте- 
ренкс.

А. КУЗНЕЦОВ, 
инженер - исследова
тель лаборатории НОТ 
ГОКа «Ковдорслюда».
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ра, при плохом освещении можно выращивать все луковичные цветы. Рас
цвели на две недели раньше срока гладиолусы. Отлично цветут очень све
толюбивые астры, окраска их и величины бутонов гораздо лучше, чем в 
обычных грунтовых условиях. Хорошие всходы дала гвоздика.

Опыт первой теплицы перенимают другие коллективы. Разводить цве
ты собираются рабочие на участке сушки и в энергоцехе.

Есть возможность создать открытые цветники на площадях второго и 
третьего подъездов АБОФ, использовав для этого проектные решения по 
благоустройству. Слово за руководителями обогатительного комплекса, 
которые однажды уже проявили инициативу, благодаря чему и появилась 
первая теплица.

На снимке: в теплице железорудной обогатительной фабрики ее хозяй
ка Т. М. Сочкина.

220 З А Я В Л Е Н И И
Ковдорское общество са

доводов-любителей обретает 
почву под ногами. Уже вид
ны контуры организации, 
которая создается при под
держке администрации и 
профкома Ковдорского 
ГОКа. 220 человек подали 
заявления с просьбой при
нять их в общество.

Идут приготовления к 
первому сезону. Вскоре 
прибудут саженцы сирени, 
причем лучших махровых 
сортов, отдельных видов 
винограда. Ожидается при

бытие ранних сортов клуб
ники, других семян и черен
ков для вегетативного раз
множения. Заказано также 
ценное ростовое вещество— 
гетероауксин, необходимое 
в наших природных усло
виях.

Известные трудности вы
зывает нехватка глиняных 
горшочков. Возможно, цве
товоды города, практикую
щие разведение цветов в 
полиэтиленовых ведерках, 
не знают, что это ведет к 
закисанию почвы. Если по-

Фото К). Пегрухина.

может ОРС, то проблема 
будет решена. Необходимо 
две— три тысячи глиняных 
горшочков емкостью от 0,5 
до 5,0 литра.

7 мая в 18 часов 30 ми
нут в актовом зале управ
ления Ковдорского ГОКа 
состоится первая организа^ 
ционная конференция садо-л 
водов-любителей.

Повестка дня: избрание 
правления и ревизионной 
комиссии, организацион
ные вопросы создания о б 
щества.

г. сочкин,
работник СУ-6.

чистыи 
одник

КОВДОРА
Скоро весна, и террито

рия водоочистных сооруже
ний станет чуть ли не са
мым живописным уголком в 
городе. С одной стороны 
густой еловый бор — удач
ная естественная защита. Во 
дворе растут кусты сморо
дины и молодые березки, 
огромные резервуары по
крыты как-будто только что 
вытканным зеленым ков
ром.

Воды будет столько, что 
даже бурный рост города 
не вызовет в ближайшем 
будущем перебоев на 5-х и 
9-х этажах. Быстрая, чис
тая речка Ена, на которой 
сооружена насосная перво
го подъема — главный не
иссякаемый источник. На на
шей станции производится 
полный процесс химической 
обработки воды.

Сначала вода с речки 
Ена хлорируется (газооб
разным хлором), затем по-

• ступает в мощные смесите 
ли, где после добавления 
известкового молока и 
угольной пульпы механи
чески смешивается. В освег 
лителях вода осветляется и 
избавляется от взвешенных 
частиц (пены). Далее филь 
трация, вторичное хлори
рование с добавлением 
кремнистого фтористого 
натрия. Последняя добавка 
поможет избежать кариеса 
зубов.

Весь процесс химической 
обработки воды будет 
строго контролироваться 
нашей химической лабора
торией. Анализов много: на 
остаточный хлор, цветность, 
жесткость, содержание же
леза, бактериологический 
анализ, на содержание мар
ганца, свинца, фтора и т. д.

И если у лаборатории не 
будет претензий, значит, во
да отвечает требованиям 
ГОСТа и может идти по
требителю.

Е. ПОПОВА, аппарат
чик химводоочистки;
В. МИРОЛЮБОВ, на
чальник очистных со
оружений.

IД о г н а л и !
Бригада  в одителей  Н. Ш м а 

кова из цеха  тех н о л о г и ч е ск о го  
т р а н спор т а  план первой декады  
апреля по  тр а н сп о р т и р о в к е  
горной м а ссы  выполнила всего  
на 79 процентов .

О д н а к о  д р у ж н ы й  коллектив 
не с о б и р а л ся  у ст у п а т ь  п ервен 
ств а  соп ер н и кам :  за  п о с л е д у ю 
щие две  д е к а д ы  су м ел  п ере
крыть о т ст аван и е ,  выполняя 
е ж е с м е н н о е  за да ние  на 115 про 
центов.  В итоге  ср е д н е м е ся ч 
ная в ы р а б о т к а  со ст а в и л а  о к о 
л о  107 п роцентов  — 230 к у б о 
м етр ов  гор ной  м а ссы  на один 
а в т о м о б и л ь  при плане 220.

Р. М И Л К О ,  
н ор м и р ов щ и к  цеха  т е х н о 
л о ги ч е ск о г о  т ранспорта .

В Е Т Е Р А Н

Р Ч Л П П Ш

0 30 апреля
19 7 6  г о д а

Встречая сорокалетие, си
стемы «Колэнерго» и празд
ник Международной соли
дарности трудящихся — 
1 Мая, коллектив Ковдор- 
ской ТЭЦ встал на удар
ную вахту.

На Ковдорской ТЭЦ Т. П. 
Пеунков работает со дня ее 
пуска. За прошедшие годы 
слесарь высокой квалифи
кации отремонтировал и дал 
вторую жизнь многочислен
ному сложному оборудова
нию станции. Портрет 
Тимофея Петровича неод
нократно помещался на Д о 
ску почета районного уп
равления, Пеунков награж
ден Почетной грамотой Ми
нистерства энергетики, зна
ками «Победитель социали
стического соревнования 
1973 года», «Ударник 9-й 
пятилетки», имеет более 30 
поощрений от руководства 
ТЭЦ.

Днем и ночью бушует 
пламя в топках котлов, вра
щаются роторы паровых 
турбин, сквозь' мрак по
лярной ночи светятся крас
ные сигнальные огни на 
трубе станции — ТЭЦ бес
перебойно снабжает потре
бителей теплом и светом.

На днях слесаря 5 раз
ряда по ремонту оборудо
вания Тимофея Петровича 
Пеункова товарищи по ра
боте тепло поздравили с 
правительственной наградой 
— медалью «За трудовую 
доблесть», которой Тимо
фей Петрович награжден за 
труд в девятой пятилетке. 

В. ДАНИЛОВ, стар
ший инженер отдела 
снабжения Ковдорской 
ТЭЦ.

На снимке: слесарь Ков
дорской ТЭЦ Т. П. Пеун
ков.

Фото А. Азаренко.

Пишите нам, 
пишите 

по новым 
адресам

Электрослесари апатито- 
бадделеитовой обогатитель
ной фабрики Н. Н. Семе- ^ 
нов и В. В. П олтавскийу' 
приехали с Урала. Были 
«чуть ли не соседями», 
один жил в Качканаре, 
другрй в Серове. А в Ков- 
доре стали соседями в са
мом прямом смысле слова. 
Живут теперь в новом до
ме, по улице Кошица, 6, в 
одном подъезде.

Николай зашел к Викто
ру посмотреть, как устрои
лась на новом месте семья 
Полтавских. Опыт приго
дится: его собственное се
мейство вскоре приезжает 
в Ксвдор, сразу в новую 
квартиру.

Лучшего первомайского 
подарка и не придумаешь. 
Приятные хлопоты переез
да уже позади, теперь надо 
обживать новое место.

Сын Полтавских, Миша, 
уже освоился, чувствует 
себя настоящим хозяином. 
Ему четвертый год, и он не 
без основания считает, что 
эта квартира куда лучше 
прежней: места много, мож
но бегать из комнаты в 
комнату. А про ванну и го
ворить не приходится, забе
решься. и так не хочется 
вылезать.

А. Г. Полтавская, мето
дист Дома пионеров, рада 
за Слега. Ему осенью в 
первый класс. И есть в д о 
ме все возможности зани
маться.

Виктор шутит: «Вот это 
жизнь — одни праздники. 
Новоселье, двадцать вось
мого — день рождения. А 
потом — Первое мая».

Идут на смену утром ра
бочие АБОФ. И если радо
стно у них на душе, то не 
последнюю роль здесь сы
грал новый дом.

А. ГО ГЛЕБ, 
домоуправ домоуправ
ления № 2.
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II

III

Секретом
Твоим не владею и, верно, не буду,
Г азета,
Мое ежедневное хрупкое чудо.
Страницы
Застыли в металле, готовы к печати.
— Годится!
А вдруг по-иному рассудит читатель?
Зевая,
Отложит в сторонку, прочесть не захочет, 
Не зная —
Зачем ему знать — технологию строчек.

С чего начинаются строчки в газете? 
Наверно, и точно, с призванья рабкора, 
Который себя почитает в ответе 
За все, что имеем, что сбудется скоро.

С чего начинаются строчки в газете?
С подробного плана, а как же иначе,
Где нужно предвидеть, представить,

отметить
На месяц вперед боевые задачи.

С чего начинаются строчки в газете?
С письма, со звонка, с разговора, с намека, 
Когда вдруг увидишь в обычном предмете 
Набухшие почки проблемы глубокой.

С чего начинаются строчки в газете?
С бессонных ночей и сонливых дебатов,
Со споров с друзьями, с  обид в кабинете,
С машины, с квартиры, со ставок, со штатов.

С чего начинаются строчки в газете?
С поправок в прочитанном оригинале,
С клише, заголовков, оборок, макета.

•Из «дыр» и «хвостов», что всплывают
в металле.

Короче, нельзя однозначно ответить,
С чего начинаются строчки в газете.

Повезло же человеку!
Позавидуешь, и как:
«Ехал Грека через реку,
Видит Грека — в реке рак...»
Что ж, в печать без всякой правки 
Сообщим другим в пример.
Но сперва наводим справки,
Может, Грека — браконьер?
Здесь претензий нет, однако,
Есть лицензия на рака.
Все спешат в двадцатом веке,
Пишут слово, два — в уме. 
Имя-отчество у Греки 
Не указано в письме.
Да к тому ж еще в азарте 
Автор спутал тьму вещей,
Речки не найти на карте,
Там пунктиром лишь ручей,
Чтоб читалось, как в аптеке,
Вправим росчерком пера:
«На «козле» поехал Греков 
Петр Борисыч в пять утра...».
Чей «козел», пока опустим,
Говорят, нашел в капусте.
Дальше — больше, полный спектр, 
Приложили руку все.

Сни мок э т о т  сдела н  в начале апреля во  время тра-  
д и ц и онн ог о  р о з ы гр ы ш а  приза  « Р у д н о г о  К о в д о р а »  по 
л ы ж а м .  Слева  на снимке  — секретарь  судей ской  
б р игады ,  и н ст рукт ор  сп о р т к о м п л е к са  и наш п о с т о 
янный р а б к о р  С. Н. Н икандров .  Л с  м егаф он ом  — 
начальник ж и л и щ н о -к о м м у н а л ь н о г о  о т д е л а  М. J1. 
Са пож н и ков .  С а м о о т в е р ж е н н ы й  п роп а ган ди ст  спорта ,  
Михаил Л еонтьевич  п о м о га е т  п роводи ть  почти все 
сп ор тивны е м ероприятия в гор оде ,  в том  числе и с о 
ревнования на призы « Р у д н о г о  К о в д о р а »  по  л ы ж ам  
и м и н и -ф у т бол у .

Ф о т о  М. Аф анасьева .

IV

Возмущается корректор:
-  Ну и «блохи» в полосе!
Что за странные словечки!
Автор с текстом хоть знаком?! 
«Ехал Раков через гречку,
Через кашу с молоком...»
Бац! Да тут же «хвост» у нас, — 
Обрубили и в запас!

Высокий голос бьет по перепонкам, 
Отправлен по инстанциям набат:
— «Четыре черненьких чумазеньких

чертенка...» 
Да это же поклеп на детский сад!
На коллектив, что борется с чернилом 
Советом, консультацией и мылом.

— Позвольте!
— Не позволим! (в трубке всхлипы), 
Поставлено пятно на коллектив!
Кто только пропустил такую липу, 
Ответственную няню не спросив!
Мы не глупее, ясно нам, зачем 
Вы выбрали пример на букву «Ч».

— Чего пример?! Вглядитесь, ради бога: 
«...Чертили очень тщательно чертеж».
Не успокоятся, и будут бить тревогу,
Давай поправку — их не проведешь, — 
Мол, в прошлом номере читайте

в пятой строчке: 
«Четыре миленьких умытых ангелочка...».

Г ___________________________________
Врачу завидую! За что? А вот за это: 
Ему больные не дают советов.
И пекарю, что сгорблен у печи, —
Его не учат жар держать врачи.
И дворнику, что на ветру продрог, —
Его не поучает хлебопек.
И парикмахеру... Да нет, ему чего?
Мы с ним, наверно, ряда одного,
Для нас один закон, один устав:
Клиент (читатель)—прав, а ты—не прав!

Есть приятнее? Едва ли:
— Вы читали?

Бьет газета каждой строчкой 
Прямо в точку!

Сдерживаешься, как можешь, —
Автор все же,

А в душе клокочут волны — 
Переполнен!

Был ответ весомым, зримым:
«Меры примем!»

Значит, помогло, задело ; д Ч; К?
Слово — дело!’ • *'w;

VI I ____________________________________________
— Не глаза у нее, а глазищи,
Но... не выполнено задание.
— Выдай в номер сто строк или тыщу!
А потом уж иди на свидание.

— Горло сдавлено, словно железом,
В голове непонятное марево...
— Выдай в номер сто строк и два вреза! 
А потом бюллетень отоваривай.

— Завтра в отпуск с горящей путевкой, 
Огорошен везением разовым...
— Выдай в номер сто строк и текстовку!
А потом уж билеты заказывай.

— Надоело! Другого пусть ищут,
Не живется уже и не дышится...
— Выдай в номер сто строк или тыщу!
А потом говори, что не пишется.

VIII ____________________________________________
А в последний момент сообщенье:

«Рекорд
Горняками поставлен в забое!»
А в последний момент надо в рубрику

«Спорт»
Поместить комментарий о сбое.
А в последний момент нет подвальной

статьи:
— Не могу, — просит автор, — замотан!
А в последний момент вспоминаешь, а чьи 
Сверху слева ботинки На фото?
А в последний момент...
Хоть убей — невдомек,
Не раскрою, наверно, секрета,
Почему так бывает, что вовремя, в срок 
Ежедневно выходит газета?

Яков МАХЛИН.

О тех,  кто  в типограф ии р а б ота л  над  вы п уском  
газеты,  мы о б ы ч н о  с о о б щ а е м  в конце ном ера  « м е л 
ким п о ч е р к о м » .  Но л ю б о й  газетчик зн ает,  как м н о 
го  за висит  от  линотипистов ,  верстальщ ик ов ,  п ечат 
ников. На снимке — пересменка.  Линоти пистка  В. С. 
К алаш ник ова  ( сл е в а )  передает  см ен у  М. П. К он о 
валовой .

Ф о т о  В. Гаркотина.

В газете  ч асто  п оявляю тся  
за м етк и  за п одп и сь ю  Н а д е ж д ы  
Яхиной,  секретаря  ком и тета  
к о м со м о л а  о б о г а т и т е л ь н о г о  к ом 
плекса — о т р у д о в ы х  усп ех а х  
к о м с о м о л ь с к о - м о л о д е ж н ы х  кол 
лективов,  о  ш еф ских  свя з я х  со  
ш колой  и детск и м и  сад ам и ,  о  
теплице  и т. д .  В л ю б о й  р е д а к 
ции ценят  р а б к о р а  з а  умение 
оп ерат и вн о  написать  за м етк у .  
Н о  з д е сь  ещ е  как раз т о т  с л у 
чай, когда  р а б к о р  — секретарь  
ком и тет а  — снач ала  о р г а н и з о 
вал,  провел, поставил  дел о ,  а 
п отом  у ж е  к ор отк о  написал  о б  
этом ,  как о  с а м о  с о б о й  п рои с 
ш едш ем  соб ы ти и .

Ф от о  Ю. П етрухина.

РАБКОРЫ, 
СБОР 5-Г О
Как уж е  сообщ алось ра

нее, 5 мая, в среду, в 18 
часов в лекционном  зале 
Д ворца культуры  состоится 
торжественное собрание, 
посвящ енное Д н ю  печати. 
Приглашаются активисты  
стенных газет и р аб коров
ский актив «Рудного Ков 
дора».

На этом собрании будут  
зачитаны приказы  по пред 
приятиям города о поощ 
рении активистов малой 
прессы.

Есть возм ожность и опы  
том поделиться —  в холле 
откроется выставка стенных 
газет. Напоминаем, что для 
участия в выставке д о п ус 
каются стенгазеты, выш ед
шие в 1976 году, и ново
годние выпуски. На ка ж 
дом  экзем пляре долж но  
быть четко указано— орга 
ном  партийной, проф сою з
ной, ком сом ольской  орга 
низации ка ко го  участка, це
ха, управления и т. д. явля
ется данная газета.

Приносить газеты в Д К  
нуж но  не позднее 3 и 4 
мая.

После торжественного  
собрания участники самой 
популярной в городе  уст
ной газеты —  агитбригады  
«Кристалл» —  покаж ут из
бранные страницы из п р о 
граммы  этого года.

Имена постоянных рабко 
ров «Рудного Ковдора» д о 
статочно известны. Они по 
стоянно появляются под за
м етками, репортажами, за
рисовками, статьями, ф ото
графиями. И такое безза 
ветное служение общ ест
венному долгу м ож ет вы з
вать только уважение. Сво
им добровольны м  пом ощ 
никам редакция от души
желает больших творческих 
успехов в деле активной
пропаганды исторических 
решений XXV съезда.

Пользуясь случаем, пред
стоящ им Д нем  печати, мы 
с удовольствием называем
имена наиболее активных
рабкоров: 

инженер техотдела Ков
дорского ГОКа И. К. Ани- 
киев; старший инженер по 
технике безопасности Ков- 
дорской ГРП М. А. Афа
насьев;

заведующий санитарно- 
гигиеническим отделом Ков- 
дорской санэпидстанции
А. С. Бондарев; начальник 
лаборатории качества ГОКа 
«Ковдорслюда» J1. В. Бело- 
пашенцев;

электрослесарь энергоце
ха Ковдорского ГОКа В. А. 
Васенев; главный врач Ков- 
дорской больницы И. В. 
Викторова; секретарь парт
бюро Ковдорского леспром
хоза В. В. Васькин; 

директор городского Д о

Не по званию — по призванию
ма пионеров J1. Г. Гераси
мова; секретарь партбюро 
Ковдорской геологоразве
дочной партии Н. Н. Голи
ков; фотограф комбината 
Н. Ганиева;

старший инженер отдела 
снабжения Ковдорской ТЭЦ 
В. А Данилов; методист по 
спорту ОРСа Ковдорского 
ГОКа Т. Е. Донченкова;

председатель фабкома 
обогатительного комплекса 
Н. В. Жигальцев; фотограф 
треста «Ковдорстрой» A. J1. 
Жуков;

плиточник СУ «Отдел- 
строя» В. И. Зубатенко;

инженер по соцсоревно
ванию ГОКа «Ковдорслю
да» Г. В. Звегинцев;

инженер-химик цеха за
водских лабораторий Ков
дорского Г'ОКа Е. А. Ере
мина;

начальник хвостового хо
зяйства ВОФ В. Д. Иевлев; 
секретарь городского обще
ства «Знание» М. В. Илью 
тович;

старший лейтенант Ков
дорского ГОМ (И. М. Кузь
мин, ученица школы № 17 
И. Кормилицына, инженер- 
исследователь ^лаборатории 
НОТ ГОКа «Ковдорслюда»
А. В. Кузнецов; секретарь 
комсомольской организации

рудника «Железный» В. П. 
Кандрашина; заместитель 
начальника техотдела Ков
дорского ГОКа Ф. Б. Кам- 
пель; начальник отдела тех
нического контроля Ковдор
ского ГОКа Н. Н. Кудимо
ва; старший диспетчер тре
ста «Ковдорстрой» Ю. А. 
Камаев; маркшейдер рудни
ка «Ковдор» Г. Т. Комоло- 
ва; заведующий кабинетом 
политпросвещения Г. Н. Ко- 
сицын; заведующая куль
турно-массовым сектором 
ДК 3. Я. Комарова; опера
тор участка дробления обо 
гатительного. комплекса
A. Г. Колыбелкина; инже
нер ПТО обогатительного 
комплекса Н. В. Королева; 
бригадир слесарей участка 
флотации АБОФ А. И. 
Кузнецов;

начальник отдела снаб
жения Ковдорского ГОКа
B. Д. Лейзель; инструктор 
спорткомплекса профкома 
Ковдорского ГОКа Е. М. 
Лисай;

заместитель секретаря ко
митета ВЛКСМ Ковдорско
го ГОКа О. В. Могуренко; 
начальник АБОФ А. М. 
Милованов; заведующая 
горбиблиотекой № 1 Н. В. 
Митюкова; директор ДЮСШ 
Л. В. Манаева; заведую

щая горкомхозом Н. Ф. 
Макушева; секретарь ко
митета ВЛКСМ треста 
«Ковдорстрой» Г. Миронов; 
старший инспектор ГАИ 
Ковдорского ГОМ В. Я. 
Макаренков; секретарь 
партбюро обогатительного 
комплекса Н. В. Мороз; на
чальник БТИ Ковдорского 
ГОК? А. Н. Моргунов;

инструктор производст
венной гимнастики профко
ма Ковдорского ГОКа С. В. 
Никандров; инспектор про
филактики Ковдорского 
ГОМ О. Н. Най; учитёль 
физкультуры школы № 18
В. Н. Нерода;

, старший инженер-минера
лог цеха заводских лабора
торий Ковдорского ГОКа 
Т. Н. Поганкина; фотограф 
комбината Ю. С. Петрухин; 
тренер по плаванию спорт
комплекса Ковдорского 
ГОКа В. А. Парфенов; ин
спектор дорожного надзора 
Ковдорского Б. Н. Пет- 
рук; лаборант рудника 
«Железный» Л. М. Попы- 
тайленко; методист Дома 
пионеров Г. М. Полтавская; 
секретарь нештатного гор
кома ВЛКСМ А. А. Пере 
лыгина;

методист ясли-сада «Сол
нышко» 3. Г. Родыгина; на

чалькик штаба граждан
ской обороны В. Н. Ры- 
бальченко; мастер агрегат
ного отделения цеха техно
логического транспорта
В. И. Рытов; *

главный геолог Ковдор
ской ГРП Б. И. Сулимов;
инспектор по детсадам 
Ж КО Ковдорского ГОКа 
Г. А. Сердюкова; началь
ник жилищно-коммуналь
ного отдела Ковдорского 
ГОКа М. Л. Сапожников; 
работник СУ-6 Г. Б. Соч- 
кин; спортинструктор горно- 
обогатительного комбината 
«Ковдорслюда» С. Сакалюк; 
директор Дворца культуры 
Г. И. Семенова; ученица 
школы № 18 Галя Салакко; 
начальник ОТиЗа Ковдор
ского ГОКа В. С. Сарки
сов: начальник штаба «Ком
сомольского прожектора» 
треста «Ковдорстрой» А. 
Сидоров;

выпускник Риколатвин- 
ской восьмилетней школы 
Владимир Ткачук; пионер
вожатая средней школы 
№ 1 7  Т. М. Тетеркина; 
начальник вермикулитовой 
обогатительной фабрики 
О. Н Тихомиров;

лес! ичий Ковдорского 
лесничества П. Е. Удалов;

заведующая библиотекой 
профкома Ф. М. Узенбаева;

инженер НОТ Ковдор
ского леспромхоза А. И-. 
Фоломина;

начальник участка обога
щения обогатительного ком
плекс? А. П. Химченко; за
меститель начальника Ков
дорского ГОМ Ю. И. Хва
тов; инструктор санпросве- 
щения Ковдорской больни
цы Л. Г. Хабарова; инже
нер ОКСа ГОКа «Ковдор
слюда» С. Д. Хуторянский;

электрик КИПиА АБОФ 
И. П. Чепиль; мастер уча
стка корундирования РМЦ 
Ю. Г Чураков; член руд- 
кома рудника «Железный» 
Г. Н Чикунов;

бывший старший инженер 
отдела капитального строи
тельства Ковдорского ГОКа 
Ю. Н Шабанов; старший 
продавец книжного магази
на Н. Ф. Шабанова; секре
тарь комитета ВЛКСМ 
Ковдорского ГОКа П. Шу- 
ваев; начальник штаба
ВУКС М. Шерпилов;

старший инженер по без
опасности труда рудника 
«Железный» Ю. П. Щепин;

с е к р е т а р ь  комитета 
ВЛКСМ обогатительного 
комплекса Н. М. Яхина.



♦  СПОЕМТЕ, ДРУЗЬЯ! +~

Мне доверена песня
В адрес редакции на днях пришла из М осквы  теле

грамма следую щ его содержания:
«Очень меня взволновало письмо Валентины П опо

вой (см. «Рудный Ковдор» от 2 апреля —  ред.), сер
дечны й привет ей. и всем ковдорянам , с удовольствием  
приш лю  новые стихи, ваш Лев Ошанин».

А  сегодня мы рады еще раз познакомить читателей с 
новой песней на слова Льва Ивановича Ошанина, ко то 
рая исполнялась во время встречи с поэтом. Ноты 
публикую тся впервые.

Слова Льва Ошанина.

.1вжт*■-
Музыка Георгия Мовсесяна.

В самых первых боях за Советскую власть 
Комсомольская песня в огне родилась.
Сквозь перроны, причалы, сквозь все времена 
Протянула мне верную руку она.
Эта песня, дружище, твоя и моя,
Нам ее прошумели родные края.
Никого не боясь, ничего не тая,
Разливается песня твоя и моя.
Я хочу, чтобы с песней был каждый знаком 
В дальнем поле, в горах и в цеху заводском. 
Как металл кузнецу, как солдату ружье 
Мне доверена песня — оружье мое.
Эта песня, дружище, твоя и моя,
Нам ее прошумели родные края.
Никого не боясь, ничего не тая,
Разливается песня твоя и моя.
Станет трудно тебе — ты ее позови,
Это песня Свободы, Добра и Любви.
И уж если подхватит ее молодежь —
Не задушишь ее, не убьешь, не убьешь!
Эта песня, дружище, твоя и моя,
Нам ее прошумели родные края.
Никого не боясь, ничего не тая.
Разливается песня твоя и моя.

♦  ВНИМАНИЕ!

З А В Т Р А
У Т Р О М

1 мая в Ковдоре состоит
ся праздничная демонстра
ция трудящ ихся.

Участники ее собираются 
у предприятий и организа
ций по месту работы. Сбор 
и построение колонн в 10-30 
на улицах П арковой и З е 
леной.

Начало демонстрации в 
11 часов. Праздничные к о 
лонны пройдут по улицам 
П арковой, Зеленой, К иро 
ва, м им о трибуны на пло
щади Ленина и дальше по 
Кирова до улицы Горня
ков.

О пределен порядок по 
строения колонн. Первыми 
пройдут коллективы уче
ников и учителей школ 
№ 17, 18 и 16, за ними —  
колонна спортсменов, да 
лее —  коллективы рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащ их К о в 
д орской  геологоразведоч
ной партии, ГОКа «К овдор 
слюда», К о вд орско го  ГОКа, 
т р е с т а  «Ковдорстрой», 
ж елезн одорож н ой  станции, 
рементно - строительного 
участка, комбината бы тово
го обслуживания, гор о д 
ской больницы, госучр е ж 
дений.

П о р я д о к  построения 
внутри колонн предприя
тий —  по плану, утверж 
денном у парткомам и и 
партбю ро. Госучреждения 
пройдут в таком  порядке : 
известковый завод, Госбанк, 
Госстрах, Стройбанк, би б 
лиотеки, Д о м  пионеров, м у 
зыкальная школа, санэпид
станция.

За построение колонн 
отвечают В. Н. Рыбальчен- 
ко  и Г. А. П ермяков.

Городская праздничная
комиссия.

'♦ 'Н А  ПРИЕМ? ПОЖАЛУЙСТА! ♦

С новосельем, 
бормашина

Зубная боль. Каждый 
знает, очень много достав
ляет неприятностей. У па
циента, сидящего в кресле, 
эмоции далеки от положи
тельных. Но во вновь от
крывшейся стоматологиче
ской поликлинике преду
смотрено все возможное, 
чтобы свести до минимума 
беспокойство больного че
ловека.

Запомните этот адрес: ул. 
Комсомольская, дом 7-а. 
Именно здесь на первом 
этаже получила прописку 
поликлиника.

Все физиотерапевтические 
процедуры можно прово
дить здесь же в специаль
но оборудованном кабине
те. К услугам пациентов 
УВЧ, ультразвук и многое 
другое.

Для полной самостоятель
ности необходим и рентген- 
кабинет. Он уже есть, в со 
ответствии с проектом ус
тановлено оборудование. 
Но в строй пока не вошел 
—  нет специалиста, все еще 
ограничены штаты.

Богатым хозяйством рас
полагают протезисты. Им 
отдано пят^ помещений, 
среди них гипсовочное, по
лировочное, литейное. Врач- 
протезист В. В. Минин до
волен, в Мурманской об
ласти так оборудованы 
лишь две поликлиники, на
ша — третья. Протезисты 
также будут прибегать к 
помощи физиотерапевтов. 
(Надо снять коронку— обез
боливание проведут с по
мощью установки АСД-2.

Заведует стоматологиче
ской поликлиникой Галина 
Петровна Андреева. Можно

понять ее отличное настрое
ние.

Хорошие условия созданы 
для работы хирургам и те
рапевтам. Кабинеты отве
чают всем современным 
требованиям, медицинская 
техника — тоже.

Отведен кабинет и для 
самого беспокойного паци
ента — детей. Им, как и 
прежде, будет уделяться 
особое внимание.

Для больных знакомст
во с поликлиникой ограни
чивается вестибюлем, раз
девалкой и лечебными ка
бинетами. Но для функцио
нирования учреждения не
обходимы и подсобные по

мещения: а в т о к л а в н а я  
(здесь стерилизуются мате
риалы и инструменты), вен
тиляционная (у протезис
тов в отходы идет мелкая 
пыль), кабинет сестры-хо
зяйки и другие.

Строители накануне Пер - 
вомая преподнесли чудес-., 
иый праздничный подарок.
И в дальнейшем намерева
ются шефствовать над сто
матологами, помогать им. 
Обещал помощь и исполком 
городского Совета депута
тов трудящихся. Так что у 
нашей зубоврачебной служ
бы — хорошие друзья.

Е. ТРУБИМ

Уходи, зима, до свиданья
На вершине столба висят 

призы. ♦
И вот мужчина в шляпе 

и с папиросой в зубах пы
тается взобраться. Нет, сил 
явно не хватает. Медленно 
сползает вниз и, удрученно

Фото Ю. Петрухина.

махнув рукой, исчезает в 
толпе. Но уже следующий 
соискатель Слава Комаров 
снимает петуха. Достался 
трофей и призывнику Сер
гею Лубневу. Друзья весе
ло шутят:

— Курятинки на дорож 
ку, Серега, сваришь.

На другой стороне бой
ко идет торговля, дразня
ще пахнет шашлыками.

А со стороны Дворца 
культуры медленно плывет 
огромная снежная баба. 
Весело, с прибаутками по
казывает главный балаган
щик' Владимир Максимович 
Плешков свои владения. 
Особенно много аплодис
ментов выпало на долю 
Петрушки — Владимир 
Усов. Крутится, вертится 
балаган, идет один номер за 
другим. В. ВАСЕНЕВ, 

электрослесарь энерго- 
цеха.

ВИДЯТ ИЗДАЛЕКА...
Рыбаки —  народ дисцип

линированный. Время от
правления на соревнования 
по подледному лову было 
назначено раннее: 3 часа
30 минут. Задолго до выез
да к месту сбора тянулись 
вереницы людей с рюкзака
ми. Приехали в половине 
шестого утра, расположи
лись, разобрали снасти. А 
ровно в шесть главный 
судья соревнований В. Г. 
Прокофьев дал старт.

Мокрый снег с дождем 
не испугал истинных спорт
сменов. Все дружно взя
лись за дело, и судейской 
коллегии довольно скоро 
пришлось включиться в ра
боту.

Кто же первый добьется 
успеха? Рыбаки ревниво, 
поглядывали друг на дру
га. Но вот ликующий воз
глас: это шофер ЦТТ Н. А. 
Дьячков известил о круп
ном экземпляре.

Судьи фиксировали ре
зультаты до 12 часов. А за
тем пришла пора взвеши
вать итоги. По общему ве
су пойманной рыбы первые 
три места заняли: механик 
В. Ф. Миролюбов, масте
ра И В. Шумель и В. Г. 
Бедулев — все с обогати
тельного комплекса. Наибо
лее крупные экземпляры у 
Н. А. Дьячкова и машинис
та бурового станка В. Мит- 
ченксва. Компрессорщик 
ЦТТ Н. М. Левин победил 
по количеству пойманных 
рыб. Всех отличившихся от
метили призами.

И. АНИКИЕВ, 
председатель совета 
ДСО «Труд».

ПОСТАРАЛИСЬ
В Оленегорске прошли 

соревнования по волейболу 
на гервенство обкома проф
союзов рабочих строитель
ства и промстройматериа- 
лов.

Не повезло с жеребьев

кой мужской команде ком
бината «Ковдорслюда», 
очень сильные соперники 
оказались в подгруппе. Но 
ковдоряне с честью выдер
жали испытание и пропус
тили вперед только отлич
но подготовленную . коман
ду треста «Апатитстрой». А 
затем в стыковых играх за 
III место ковдоряне уве
ренно победили и стали при
зерами. Четверо наших во
лейболистов вошли в состав 
сборной строителей облас
ти. Это шофер В. Федосеев, 
сборщик тары О. Лобанов,, 
бурильщик В. Гулунов и
старший маркшейдер К. 
Кузнецов.

Креме них, спортивную 
честь комбината и города 
защищали А. Алексеев, В. 
Сизонов, Ф. Тетерин, В. Су
ханов.

С. САКАЛЮК, 
инструктор по спорту 
комбината «Ковдор
слюда».

И СРАЗУ  
НА РАЗРЯД

Секция спортивной гим
настики при Доме пионе
ров провела соревнования 
среди учащихся вторых- 
четвертых классов.

На всех снарядах уве
ренно выступал Федя Ли
т о  м и н, четвероклассник 
шестнадцатой школы. Сум
ма баллов у него — 44. 
Второе место занял Гена 
Поздняков из школы № 17 
— 43,2 балла. Немного ус
тупили Олег Голеницкий и 
Саша Макушев, у них по 43 
балла ровно.

Двадцать пять участни
ков соревнования выполни 
ли норму третьего юноше
ского разряда.

Л. ЯРОВАЯ, 
главный секретарь со
ревнований.

Редактор Я. М А Х Л И Н .

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

30 апреля — Весенний 
бал «Для тех, кому за три
дцать» (19).

1 мая — Весённий моло
дежный бал (19).

2 мая — Праздничный 
танцевальный вечер (20).

5 мая — Торжественное 
собрание активистов стен
ных газет и рабкоровского 
актива «Рудного Ковдора», 
посвященное Дню печати 
(лекционный зал). Откры
ты выставки стенных газет 
(18).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

30 апреля — «Первая ла
сточка» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22 ) .

1 — 2 мая — «Одиннад
цать надежд» (16, 18, 20, 
22); «Сборник мультфиль
мов» (12, 13-15, 14-30).

3 мая — «Темная река» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

4—5 мая — «Дневные 
звезды» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

6—9 мая •— «Шаг на
встречу» (6— 7-го: 12, 14,
16, 18-15, 20, 22; 8— 9-го: 
12, 14, 16, 18, 20, 22).

+
ТОРОПИСЬ УСПЕТЬ
Сегодня гастрономы №  1 

и «Горняк» открыты до 23 
часов, остальные пр о д о 
вольственные магазины— на 
один час позж е  обычного.

П ромтоварные магазины: 
«Универмаг», «Сказка» и 
«Хозтовары» открыты до 
21 часа.

1 мая продовольствен
ные магазины работают с 
13 до 19 часов.

2 и 9 мая гастрономы 
№  1 и «Горняк» работают с 
10 до 21 часа, остальные 
продовольственные м агази
ны —  по граф ику во скр е 
сенья

1, 2 и 9 мая пром товар
ные магазины не работают.

СЕГОДНЯ ОТКРЫТЫ:
ателье индивидуального по
шива и ремонта одеж ды  —  
до 21 часа; парикмахерские 
на ул. Кошица, 13, Кирова,
5 и Слюдяной, 1 —  до 22 
часов; пункт проката, ко с 
метический кабинет на ул. 
Слюдяной, 3 —  до 21 часа. 

Администрация КБО. , у
♦

СОСТОИТСЯ 
В МАЕ

В связи с болезнью  к о м 
позитора Станислава П ож- 
лакова объявленные ко н 
церты с его участием пе
реносятся на май. День 
концерта будет объявлен 
дополнительно. Билеты —  
действительны.

+
ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

На время школьных лет
них каникул 1976 года — в 
пионерский лагерь «Ковдо- 
рец» для работы в Черно
морском районе Крымской 
области: воспитатели, пи
онервожатые, повара, ку
хонные рабочие, уборщицы, 
сторожа, снабженец.

Заявления Подавать в 
профком К о в д о р с к о г о  
ГОКа * * *

Ковдорской ТЭЦ на по
стоянную работу — газо- 
электросварщики, машинис
ты котлов, машинисты тур
бин, слесари по ремонту 
котельного и турбинного 
оборудования.

Обращаться в отдел кад
ров ТЭЦ.

Администрация.
* * *

Дворцу культуры на по
стоянную работу — вахте
ры.

Этот  ном ер  га зеты  в т и по 
графии «К а н д а л а к ш ск и й  к о м 
м у н и ст »  н абирали линотипистки 
М. П. К О Н О В А Л О В А  и В. С. 
К А Л А Ш Н И К О В А ,  верстала 
М. М. С О Л О В Ь Е В А ,  клише 
н а р ез а л  В. Гальцев, печатали 
Л .  В. Р О М А Н О В А  и Р. Я. С О 
Б О Л Е В А .

♦  ПОСЛЕДНИЙ ЛОВ ©  ВОЛЕЙБОЛ ©  ГИМНАСТИКА ©
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Пролетарии вс«х стран, соадиняйтесь!

Р У А П Ы Н
ОРГАН ПАРТКОМА,
ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ПЯТНИЦА,

7 мая
1976 года

дь 34—35 (806— 807) 
Цена 2 коп.

+ 9 МАЯ — ПРАЗДНИК ПОБЕДЫ +

И как прежде в строю
В Ковдоре жиаут и трудятся 469 

человек, отстоявши* честь и свобо
ду Родины на полях сражений, про
должающих крепить мощь страны на 
мирном фронте.

Второй год редакция ведет на 
страницах газеты перекличку вете
ранов Великой Отечественной войны. 
В канун Праздника Победы на пере
кличке:

— Рядовой Тихонов Евгений Алек
сеевич!

—  Я! Старший машинист экскава
тора рудника «Железный»!

—  Младший лейтенант Петр Сте
панович Ушаков!

—  Я! Компрессорщик управления 
механизации строительства треста 
«Ковдорстрой».

—  Гвардии сержант Давлетьян 
Янсинбаевич Узеибаев!

—  Я! Заместитель главного бух
галтера Коадорского ГОКа.

— Старший лейтенант медицин
ской службы Тимофей Яковлевич 
Дураков!

— Я! Фельдшер здравпункта руд
ника «Железный».

— Старший сержант Александр 
Федорович Васенев!

—  Я! Шофер пожарной охраны 
рудника «Ена».

— Сержант Василий Трофимович 
Паршчткин!

— Я! Бульдозерист управления 
механизации строительства треста 
«Ковдорстрой».

— Рядовой Валентин Иванович По
пов!

—  Я! Главный бухгалтер Ковдор- 
ского леспромхоза.

— Старший сержант Алексей Ки
риллович Козлов!

—  Я! Старший сержант милиции 
Ковдппекого гОМ.

— Политрук роты партизанского 
отояда Федор Трофимович Тимофе
ев!

— Я! Распределитель работ обога
тительного комплекса.

КАК
СРАБОТАЛИ 
В АПРЕЛЕ

Коллектив Ковдорского 
горно-0601 агительного ком
бината выполнил план реа
лизации товарной продук
ции на 110,2 процента.

Добыча руды составила
105 процента, или 22.900
сверхплановых гони. Также
перевыполнено задание по
выпуску концентратов —
железного на 2.563 и ана-
т и т о р о г о  на 782 тонны.* * *

Коллектив горно-обогати- 
тельного комбината «Ков- 
дорслюда» выпустил сверх
плановой товарной продук
ции на 188 тысяч рублен, 
выполнил план и по реали
зации продукции. В ы п у с к  
промсырна слюды составил 
19 тонн сверх плана, а пег
матита—461 тонну дополни
тельно к заданию. План по 
выпуску вермикулитового 
концентрата также выпол
нен

» • *
Коллектив треста «Ков

дорстрой» с выполнением 
о с н о р н ы х  плановых показа
телей в апреле не справился

ЛУЧШИЕ В РАЙОНЕ
Трудовыми у с п е х а м и  

встретили Первомай тру
женики Ковдорского лес
промхоза. Дополнительно к 
плану с начала года выпу
щено товарной продукции 
на 26 тысяч рублей и реа
лизовано из 70 тысяч руб- 
л е й, производительность 
труда к плану составляет 
I07.S процента, комплекс
ная выработка на одного 
рабочего - лесозаготовителя 
— 104,5 процента. Среди 
лесозаготовительных пред
приятий района по итогам 
социалистического соревно
вания за первый квартал 
коллективу Ковдорского 
леспромхоза присуждено 
первое место и переходя
щее, Красное знамя.

Особенно хорошо в пер
вом квартале потрудился 
коллектив Ковдорского ле

сопункта (начальник Л, Г. 
Чирков), а в апреле — кол
лектив Куроптского лесо
пункта (начальник А. Н. 
Дорошенко).

В успех коллектива лес
промхоза весомый вклад 
внесли: бригады раскряжев
щиков В. П. Карвялиса, 
В. В Чащина, бригада на 
погрузке древесины в же
лезнодорожные вагоны, ру
ководимая В. В. Бобровым, 
экипажи водителей на вы
возке леса — А. П. Савин и 
В. Ф  Слизов, М. А. Кондра
тенко и Л. А. Новоселов, 
Н. А. Смирнов и В. И. И ва
нов, А Н. Вихарев и Г. Н. 
Коновалов,— которые явля
ются инициаторами социа
листического соревнования 
за досрочное выполнение 
пятилетнего плана, они си

стематически перекрывают

плановые задания на 15— 20 
процентов, и сейчас грудят
ся уже в счет июня.

Укрупненная лесозагото
вительная бригада Г. В. К а 
линина по итогам 1975 го
да (третий раз подряд) 
признана лучшей бригадой 
л е с н о й  промышленности 
С С С Р Бригада приняла на 
1976 год повышенные со
циалистические обязатель
ства — заготовить и стре- 
леватт, 32.300 кубометров 
древесины.

Успешная работа в этом 
году является надежным 
фундаментом десятой пяти
летки Задачи перед кол
лективом стоят большие: 
увеличить производство про- 

' дукрии на 22—25 процен- 
то  в, производительность 
труда — на 25— 27 процен
тов. ’

А. Ф О Л О М И Н А , 
инженер НОТ Ковдор
ского леспромхоза.

Первая запись

Решение
горисполкома

В  соответствии со статьей 128 «Положения о выбо
рах в краевые, областные, окружные, районные, город
ские, сельские и поселковые Советы депутатов трудя 
шихся РС Ф С Р»  провести дополнительные выборы 
23 мая 1976 года в Ковдорский городской Совет депу
татов грудящихся по избирательным округам № №  30 
52, 59.

Председатель исполкома горсовета В. М. ПОПОВ.
Секретарь исполкома горсовета Н. П. О РЛ О ВА .

АЛОЕ ПЛАМЯ ЗНАМЕН
Давно не было в Ковдоре такой яркой и красочной 

демонстрации, как 1 мая этого года. Вдохновленные 
решениями XXV сьезда КПСС, труженики предприятий 
города направляют все силы на успешное претворение 
в жизнь планов десятой пятилетки, Накануне многие 
слушали по радио, смотрели по телевизору выступле
ние Генерального секретаря ЦК КПСС Леонида Ильича 
Брежнева перед рабочими московского автозавода 
ЗИЛ. И как бь> в ответ на эти теплые, проникнутые за
ботой о благе народа и страны слова Генерального се
кретаря над колоннами демонстрантов плыли лозунги, 
призывающие еще лучше трудиться, добиваться высо 
ких качественных показателей. Характерно, что каж 
дый коллектив указывал на транспарантах конкретные 
цели, которые перед ним стоят на пути претворения 
в жизнь решений съезда Налоимер, Колонну Ковдоо- 
ского ГОКа открывал транспарант: «Даешь 100-ми.п
лионную!» В конце года горняки добудут, транспортни
ки перевезут, а обогатители переработают 100-мил- 
лиоккую тонну руды со дня основания комбината.

Пользуясь случаем, сообщаем результаты конкурса 
на лучшее оформление первомайской колонны, кото
рый обновил исполком горсовета и редакция «Рудного 
Ковдоре» Комиссия признала наиболее красочно и ин
тересно оформленной колонну школьников и учителей 
школь! N ° 17, Комиссия также отметила выдумку и не 
обычность оформления колонны цеха технологическо 
го транспорта Ковдорского ГОКа и управления мате
риально-технического снабжения тр е ст а  « К о в д о р с т р о й »

Фото Ю. Петрухина.

Альбом— эстафета, кото
рый по условиям социали- 
с!ичьского соревнования 
между основными цехами 
комбината за право отгру
зить, транспортировать и 
переработать стомиллион
ную тонну руды, будет по
лучать поочередно десяти
дневную прописку в одном 
из основных цехов, вручен 
коллективу обогатительного 
комплекса. В нем появи
лась первая запись: коллек
тив комсомольско • моло
дежной сквозной смены.

27 апреля коллектив 
сквозной смены —  участки 
обогащения, хвостового хо
зяйства, гравитации, фло
тации и сушки— первым не 
только достиг тысячного 
рубежа, но и перекрыл его 
на 146 тонн. Комсомольско- 
молодежной смене был 
вручен приз «Первой тыся
чи тонн апатитового кон
центрата кондиционного 

3 содержания пятиокиси фос
форе.

Что же способствовало 
общему успеху? На этот во
прос отвечают:

Ь. Я К О В Л Е В , диспетчер 
об01а1ительного комплекса:

— Прежде, чем начать 
разговор об апатите, я хо
чу напомнить слова из вы
ступления Л. И. Брежнева 
на ьстрече с рабочими заво
да имени Лихачева, где он 
говорит о всемерном , улуч
шении качества во всех 
зве тях  каждого производ
ства.' Процитирую дослов
но: «Эффективно организо
вать коллективный труд — 
задача огромная, требую
щая большого внимания не 
только руководителей. Сов
ременное производство тре
бует чтобы каждый работ
ник ясно представлял себе 
свое место в трудовом про
цессе, знал, что и зачем он 
делает, что от него зависит, 
чте его труд — необходи
мая часть обшей работы».

В. ПО ГУД И  Н, мастер 
участка сушки апатитового 
производства:

— Мы несколько раз бы
ли Слизки к тысячному ру
бежу и лишь 27 апреля до
стигли его.

Отрегулировав режим 
фильтрации и сушки, мы 
его выдерживали всю сме
ну: питание поступало ста
бильно. Замечу: не скапли
ваясь в сгустителях, а сгу
щаясь до определенной 
плотности. Тогда как при 
забитых силосных банках 
концентрат копится в сгу
стителях. Теперь вы пони
маете, во что обходится 
комбинату отсутствие по
рожняка —• как бы хорошо

ни было налажено произ
водство, но если не во что 
отгружать продукцию —•
лихорадит не только уча
сток флотации.

Г Б О Д Р Я К О В , старший 
флотатор:

— Мастер сушки правиль
но заметил: мы во многом 
выигрываем, если концент
рат не накапливается в сгу
стителях, а непосредственно 
через них подается на
фильтрацию непрерывно.
Избегаем ненужных затрат. 
Но что остается делать, ес
ли сушильщикам цекуда де
вать готовую продукцию? 
Вот в такое положеттедг ми 
была поставлены в начале 
мая: железная дорога не
обеспечила необходимым
количеством порожняка под 
апатит.

Постоянная подача кон
центрата по цепочке флота
ция-сгущение —  фильтра
ция играет немалую роль в 
стабильной работе участка 
флотации. Но главное то, 
что всю смену 27 апреля 
выдерживалась плотность 
питания, которое поступало 
с участка гравитации. Если , 
эти два условия выдержи
вать ежесменно, то тысяч
ный рубеж станет нормой 
каждого коллектива.

Э. Ч У К Ч И  И, мастер уча
стка гравитации:

— Правильно, стабильная 
подача питания на участок 
гравыации — залог рит
мичной работы участков 
флотации и сушки. 27 апре
ля мы сразу вошли в ре
жим. процесс сгущения шел 
нормально. Плотность пуль
пы — в пределах нормы, 
несмотря на большие на
грузки. Мы давали такое 
питание .участку флотации, 
скол1ко могли переработать 
секции — по 180— 200 кубо
метров в час, причем «хво
сты» железорудной фабри
ки были средней обогатямо- 
сти Флотаторам оставалось 
липы выдерживать соотно
шение реагентов. Таким об
разом. чтобы' флотационный 
участок работал стабильно, 
должны выдерживаться сле
дующие условия: стабцль- 
ное содержание апатита я 
питании, крупность и плот
ность питания флотации и 
стабильная работа пулъпо- 
насоспых. И  еще немало
важное значение: в смену 
27 апреля мы работали бея 
переходов на резервное обо
рудование.



i
О  И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ ф

Мы пол-Европы 
по-пластунски пропахали

Стрелковый батальон под- Эта операция была выпол
няли по боевой тревоге: йена четко по задуманнохп 
война... Всех советских лю- плану, без больших потерь 
дей ошеломило вероломст- с нашей стороны. Память 
во фашистской Германии, об этой победе — орден 
До того дня, упражняясь в Отечественной войны , И сте- 
стрельбе, никто из нас не пени.
предполагал, что скоро при- В боях за Старую Руссу 
дется стрелять по живым был снова ранен: с про
мишеням. стрелянными легкими и ло

Батальон получил приказ патксй отправили в глубо- 
двигаться. к' Ленинграду, и кий тыл. Затем восьмая 
уже 5 июля в восьми кило- гвардейская армия, шести- 
метрах от города Пушкино месячные курсы подготов- 
мы вступили в ожесточен- Ки командиров взводов, 
ную схватку с фашистами. Третий Украинский фронт. 
За участие в одном из боев ожесточенные бои с врагом 
с превосходящими силами „ Румынии, Болгарии. Че- 
противннка командование хословакии, Югославии, 
наградило меня орденом Венгрии. День Победы 
Красной Звезды . В том встретил в Вене, 

бою осколком мины я был Более тридцати лет нал 
тяжело ранен в бедро. Че- на,„ц мирное небо, и за это, 
рез три месяца — снова в правильно говорили на X X V  
строю. Направили вотдель- съезде КПСС, мы от души 
ную лыжную бригаду под благодарим Центральный 
Старую Руссу. Комитет Коммунистической

.. В  четыре утра бригада партии. Советское прави- 
получила приказ: освобо- тедьство.
дить село Медведку, пе
ререзать железнодорожною 
и шоссейную дороги, соеди
ниться с левым флангом на
ших войск, замкнув таким 
образом кольцо с фланга 
шестой фашистской армии.

П. У Ш А КО В ,
младший лейтенант за
паса, компрессоршик 
управления механиза
ции строительства тре
ста «Ковдорстрой».

Василий Трофимович Паршуткин, бульдозерист уп
равления механизации строительства треста «Ковдор
строй», участвовал в боях за нашу Отчизну с первых 
дней Великой Отечественной войны до последних. Его 
ратный труд отмечен правительственными наградами — 
орденом Красной Звезды -, двумя медалями «За отва
гу», «За оборону Кавказа», «За победу над Германией» 

За самоотверженный труд в мирное время Василию 
Трофимовичу недавно была вручена еще одна награда 
— орден «Знак Почета».

На снимке: ветеран Великой Отечественной войны, 
ветеран треста «Ковдорстрой» В. Т. Паршуткин.

Фото А. Жукова.

В составе отдельного с.а* 
перного батальона на Ка
рельском фронте защищал 
советскую землю рядовой

Л Тихонов. Был тяжело 
ранен Мало кто знает, что 
Е.в(снин Алексеевич являет
ся инвалидом войны 3 труп
пы — он грудится наравне 
с другими, показывая при
мер в выполнении производ
ственных заданий, обслужи
вания оборудования. По 
итогам работы четырех ме
сяцев можно судить, что Ев 
гений Алексеевич — один 
из претендентов на отгруз
ку стомиллионной тонны 
рулы.

В мирное время к меда
лям «За Oleary», «За побе
ду над Германией», кото
рыми награжден Тихонов, 
прибавился знак «Шахтер
ская Слава» I I I  степени.

Нт снимке: старший ма
шинист рудника «Желез
ный* Е. А. Тихонов.

Фото А. Азаренко,

В 4 утра
.Неожиданно на перекре

стке двух улиц застопори
лось движение наших войск: 
на чердаке трехэтажного 
дома гитлеровцы оборудо
вали огневую точку. Заме
ститель командира батальо
на гвардии старший лейте- 
нан! Бабенко приказал мо
ему отделению уничтожить 
огневую точку врага.

Вшестером, под покровом 
ночи, подвалами и дворами 
тихо подошли к дому. Чет
веро из нас приняли бой, а 
двое поднялись на чердак и 
забросали фашистов грана
тами. Заключительная ста
дия операции длилась не 
больше минуты.

В моей фронтовой био
графии были эпизоды и по
интереснее, но этот запом
нился потому, что проию- 
шел в самом Берлине: со
ветская армия завершала 
разгром гитлеровцев в их 
лог one.

Ляое суток, 30 апреля и 
I мая, мы осаждали бом
боубежище в Тиргартене. 
Видя, что этот орешек обой
дется нам ценою больших 
потерь, решили его взор
вать Все уже было подго
товлено к взрыву, когда в 
окне появился белый флаг 
Обе стороны прекратили 
огонь. Наступила тишина. 
Еще не верилось, что это 
был последний бой за ти
шину. Я посмотрел на ча
сы. Было четыре утра.

В четыре утра 1941 года 
мы встретили врага под 
Брестом. Так долго шли мы 
к этой тишине! И вот сто
им во дворе гиммлеровской 
канцелярии, а из много
этажного бомбоубежища 
выхолили те, кто пытался 
установить свой порядок в 
нашей стране. Наступило 
утро 2 мая 1945 года.

М. У З Е Н Б А Е В , 
гвардии сержант, заме
ститель главного бух
галтера комбината.

Партизан с декабря 1941 
по 1944 год, Федор Трофи
мович Тимофеев до июня 
1943 года был пулеметчи
ком, с июня 1943 года по 
октябрь 1943 года — замес
тителем командира взвода 
разведки, с октября 194.1 — 
политруком роты второго 
партизанского отряда седь
мой ленинградской бригады. 
На его личном счету более 
100 немецких солдат и офи- 
цероя, I генерал, 4 воинских 
эшелона и т. д.

Наш партизанский отряд 
зародился в 194! году в Де- 
довичекпм районе на Псков
щине. Возникали отряды с 
первого патрона, обобран
ного и отвоеванного в бою 
V Фашистского захватчика.

Прешло время. Зимой со
рок второго мы уже вовсю 
начали боевые действия. В 
Ф е в р а л е  партизанская 
бриггда наступала на рай
онный центр Дедовичи и 
уничтожила 980 вражеских 
солдат и офицеров, а затем 
и фашистский гарнизон, на
считывающий 500 штыков.

ПАРТИЗАНСКИЕ ОТРЯДЫ 
ЗАНИМАЛИ ГОРОДА

Помню, как организовали 
обоз с хлебом для блокад
ного Ленинграда колхозни
ки Псковщины — во мно
гих районах люди продоз- 

с'жали жить по советским 
законом. За месяц было 
собрано 230 подвод с про
довольствием. Это удалось 
благодаря самопожертво- 
ваьию советских людей, бла
годаря четкой конспирации 
и организованности.

Уже летом сорок второго 
против партизанской брига
ды, в которой насчитыва
лось 1.500 человек, фашисты 
бросили в бой три отбор
ных дивизии. Карателй 
уничтожали все на своем 
пути: сжигали деревни, уби
вали мирных граждан. У де
ревни Коноплюха меня ра
нило в голову, после изле
чения в советском тыл-у сно
ва вернулся в строй.

Зимой сорок третьего враг 
снова бросил на партизан 
войска. Особенно жарко 
было в марте в Словков- 
ском районе. Но тут уже мы 
держали инициативу в сво
их руках, разгромили мно
гие гарнизоны немцев, а по
том ушли и заставили фа
шистов воевать... против 
своих же частей.

А 18 февраля 1944 года 
наша партизанская рота на
пала на штаб фашистской 
дивизии, уничтожила около 
100 солдат и одного генера
ла с адъютантом, три скла
да с продовольствием и бое
припасами. захватила тро
феи. в том числе штабные 
документы.

Ф. Т И М О Ф ЕЕ В ,
распределитель
обогатительною
нлекса.

работ
ком-

В должности медбрата
Позади Кенигсберг. С 

боями стрелковая дивизия 
продвигалась при поддерж
ке с моря вперед по побе
режью. Фашисты огрыза
лись. Им удалось зайти в 
тыл и неожиданно атако
вать штабы и медпункт, 
где я в то время был стар
шим фельдшером полка. 
Атаку отбили. А была уже 
середина апреля сорок пя
того Девятого мая, пода
вив последние вспышки со
противления противника, 
полч отдыхал. Я проснулся 
от оглушительной стрель
бы. Победа!

Но долог был путь к 
ней. Начался для меня он 
в ночь с 4 на 5 декабря со
рок первого года в деревне 
Поярково Рязанской об
ласти Первое участие в бою, 
первое крещение огнем.

А местечко Хлуднево пол 
Калугой никогда не забу
дется. Ночью с 21 на 22 ян
вари в сорок втором все 
перемешалось. Не понять 
было, где передовая, где 
гыл. Надо срочно вывозить 
раненых. До наступления 
темноты искали дорогу. А 
ночью двинулись в путьпо 
глубокому почти в рост че
ловека снегу. Впереди ар
тиллерийская лошадь, вы
биваясь из сил, проклады
вала путь, следом .— по
возки с ранеными. По на
шим расчетам к утру дол
жны были добраться до 
цели.

Каждое движение повоз
ки причиняет боль ране
ным. А на том месте, где 
недавно находился медсан
бат уже кипит бой, Стара
лись передвигаться как

можно .бесшумнее. Пример
но ца полную . вдруг.’.‘до
несся скрип лыж и негром
ок я речь. Замерли, прислу
шались — русская! Это на
ши разведчики шли на- за
дание. Подобных эпизодов 
в хч.ей фронтовой жизни 
столько, что их не счесть.

Дошла до медсанбата 
весть о том, что разведчики 
выполнили важное задание, 
но многие не вернулись. 
Однако наши санитары от
правились на поиски и не 
напрасно. Раненые развед
чики были доставлены в 
медсанбат.

Т. Д У Р А К О В , 
кавалер двух орденов 

К р а с п о й  Звезды , 
фельдшер здравпунк
та рудника «Желез
ный», старший лейте
нант запаса.

ф ДАЕШЬ 100-МИЛЛИОННУЮ! ф

Первая запись
( Начало на 1-й стр.).

В. ГЛ А Д Ы Ш К И Н , мастер 
участка обогащения желе
зорудной обоютительной 
фабрики:

— Чтобы стабильно рабо
тали все звенья технологи
ческой цепи, требуется рит
мичная подача руды по ко
личеству" и качеству. Дол
жен быть постоянный ре
зерв рулы — не менее, чем 
на шесть часов работы: она 
частично шихтуется уже в 
бункерах и усредняется ее 
качество. Я хочу подчерк
нуть- будут давать горняки 
нам руду с таким же со-

( О - Р Ы Д М Ы Н  
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держанием железа и апа
тита, как в первую неделю 
мая, и в таком же ритме— 
тысячный рубеж станет нор
мой каждой смене.

Б. Я К О В Л Е В , диспетчер 
обогатительного комплекса:

— При условии, что не 
будет перебоев в подаче 
порожняка. В начале мая 
из-за недостаточного коли
чества вагонов пришлось 
опять накапливать концент
рат в сгустителях и рабо
тать на двух секциях. Есть 
и другие отрицательно вли
яющие нюансы на произ
водство апатита. К  приме
ру, для выполнения плана 
по железному концентрату 
необходимо переработать 
определенное количество ру
ды соответствующего содер
жания железа, для чего на 
участке обогащения часть 
пустой породы отделяется 
на сухой сепарации и от
правляется в отвал (сухие

«хвосты»)'. И если бункер 
сухих «хвостов» будет пол
ностью ими забит, — из-за 
отсутствия автотранспорта, 
что часто бывает в копие 
смены, — то эти хвосты 
гоже отправляются на пе
реработку. И тогда все уча
стки А БО Ф  вынуждены ме
нять режим. Вот почему 
возникают неполадки на 
стыках смен.

То. что, именно комсо
мольско-молодежная смена 
первой перекрыла плановое 
задание, говорит, что меж
ду коллективами участков 
обогатительного комплекса 
установлен надежный кон
такт. Сыграло свою роль и 
то, что с сентября минув
шего года соревнуются ме
жду собой и участки, и 
сквозные смены технологи
ческой цепочки обогащение 
— хвостовор хозяйство — 
гравитация — флотация 
Итог работы в марте— ап
реле убедил, что в эту це
почку необходимо включить 
и смены сушки апатита.

Хроника
соревно
вания

108,6 процента к плану— 
с таким результатом завер
шила апрель смена экскава
торного участка, которой 
руководит А. Г. Сесюнин. 
Диспетчер смены — С. Н. 
Сухорукова.

Экипаж ЭКГ-8И №  1 (стар
ший машинист П. А. Танюш- 
кин) идет в авангарде со
ревнования среди экипажей 
восьмикубоаых экскавато 
ров за право участвовать в 
отгрузке стомиллионной 
тоннь* руды. Программу 
апреля выполнили на 109 
процентов, отгрузив 142,7 
тысячи кубометров вскры
ши Самой большой произ
водительности оборудова 
ния добился машинист А. 
Гумилович. За четыре меся
ца ои отгрузил 119 тысяч

кубометров.
Среди экипажей четырех 

кубовых экскаваторов, ра
ботающих на вскрыше, на
ибольшая производитель
ность у ЭКГ-4,6 №  6 (стар
ший машинист В. Н. Будь
ко). Он отгрузил в апреле 
113 тысяч кубометров при 
плане 103 тысячи. За четы
ре месяца старший маши
нист экскаватора №  15 Е, А 
Тихонов отгрузил 141 тыся
чу тонн руды, всего лишь 
на две тысячи меньше у 
старшего машиниста экска
ватора №  14 Б, Ф . Симо
нова.

Три месяца подряд удер
живал лидерство экипаж 
бурового станка №  8 (стар
ший машинист С .С. Тихо
миров). В апреле экипаж 
станка №  3 (старший ма
шинист В. Ф . Петухов) на
бурил 5.005 погонных Лет- 
рое взрывных скважин, зна
чительно опередив сопер 
ников. На счету буровиков 
«тройки» 17.237 погонных 
метров, у экипажа восьмо
го —  16.855,

ф ОФИЦИАЛЬНЫЙ 
ОТДЕЛ ф

Депутаты
Ковдорского городского 
Совета депутатов трудя
щихся принимают граждан 
в помещении горисполкома 
ежедневно с 14 до 19 ча
сов:

7 мая —  Н. Н. Воробье
ва, 1C мая —  В. Е. Курга
нов, 11 мая — Г. И. Вертеб- 
ный, 12 мая — В, Н. Звегин- 
цева, 13 мая — А. А. Чащи- 
на, 14 м а я —- Р. И. Бонда
ренко, 17 мая — В. П. Чере
панов, 18 мая — А. Б. Сме- 
лянский, 19 м а я — Л. 8. Ча
ус, 2С мая — Л. И. Ощенко, 
21 мая —  Г. В, Чечулин,
24 мая — Г. Ф . Бодряков,
25 мая — Н. А. Кутергин,
26 лазя — П. Н. Менюшков,
27 мая— Б. С Генич, 2в мая
— Л И .  Ермолаева, 31 мая
— Н. В, Жигальцев.
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огненной
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Гвардейская дивизия за
нимала оборону на Одной 
из высот Курской дуги (ле
вее станции Поныры). О 
том, что фашисты готовят
ся к наступлению именно 
на в том плацдарме, знали и 
командиры, и солдаты. Бы 
ла построена глубоко эше
лонированная оборона с 
дзотами и блиндажами, 
большой насыщенностью ог
ня.

В первый день боя, пято
го июля, имея большой чис
ленный перевес, фашисты, 
не считаясь с потерями, к 
вечеру вышли к нашему ру
бежу обороны, но были ос
тановлены заградительным 
огнем артиллерии и мино
метов. Враг вынужден был 
отступить.

Наступила ночь, но, никто 
нз бойцов нашего взвода не 
мог сомкнуть глаз: все на
ходились в тревожном ожи
дании нового сражения. Мы 
догадывались, что фашист
ское командование на нас 
бросит всю имеющуюся в 
резерве живую силу и тех
нику, только бы прорвать 
обсрсиу. Нам надлежало 
выдержать этот бешеный 
натиск или с честью уме- 
рбть.

Предрассветная тишина. 
Солдаты зыали, что скрыва
ется за нею, и готовились к 
бою. На нейтральной поло
се каши разведчики столк
нулись с немецкими авто
матчиками. Завязался бой: 
все подразделение фашист
ских автоматчиков было 
уничтожено. Едва мы успе
ли перевязать раненых, «за
говорила» вражеская артил
лерия. Затем у подножья 
высоты появились танки, 
самоходки, пехота, в небе 
■— фашистские самолеты. В 
воздухе и на земле завязал
ся ожесточенный бой. Через 
нашу оборону прорвалось 
несколько танков, но они 
были уничтожены венитчн- 

' камй. Вражеская атака за
хлебнулась.

Снова артналет, ответ
ные удары нашей авиации 
и артиллерии, снова атаки. 
И гак все пятьдесят суток. 
Выстояв в единоборстве с 
озверевшим врагом, сломив 
его сопротивление, наши 
войска 23 августа погнали 
фашистов из запад. В  бит
ве под Курском провали
лась попытка гитлеровской 
Германии вернуть потерян
ную стратегическую ини
циативу. Враг понес такие 
потери, восполиить которые 
не мог никакими тотальны
ми мобилизациями.

В. ПОПОВ,
кавалер двух орденов 
« К р а с н о й  Звезды», 
г л а в н ы й  бухгалтер 
Ковдорского леспром
хоза.

А Т А К А  Ш Л А  З Л А Я
Мой отец, Александр Фе

дорович Васенев, с 1946 
года работает в поселке 
Слюда шофером. В те годы 
каждый рейс из Слюды в 
Уцолокшу был настоящим 
трудовым подвигом. По без
дорожью, по бревенчатому 
настилу, через болота ле
том и через снежные мете
ли зимой возили машины 
слюд\ и лес. В 1970 году 
отеп вышел на пенсию, но 
уже через три месяца ска
зал мне:

— Не могу я без дела. 
Не привык.

Сейчас он работает в по
жарной охране, и машина 
его всегда в идеальном по
рядке.

Отец часто по нашим 
просьбам рассказывал нтм, 
пацанам; о годах войны. 
Вот что наиболее врезалось 
в память:

На службу отца призва
ли еще до войны в погран
войска. В  МТС как раз 
сдал на права шофера и

службу нес уже шофером.
Немецкое командование 

хотело одним броском пе
ререзать главную артерию, 
соединяющую Большею 
Землю с Мурманском, — 
железную дорогу.

Его, рота окопалась в ни
зине, а фашисты располо
жились на высотке. Особен
но докучали снайперы.

— Вот, гады, головы не 
дадут поднять, — прогово
рил лейтенант. — Боя не 
было, а потери уже есть. 
Вилно нас, как на ладони.

Вечером объявили: будем 
брать высоту. Ночную тем
ноту осветила зеленая ра
кета. Все слилось, все сж а
лось в единый комок: нер
вы, чувства. И не было ни
чего вокруг, кроме этого 
стремительного броска. Он 
был так ошеломителен и 
дерзок, что враг, не успев 
опомниться, был выбит с 
высоты. Отца контузило 
уже на самой высоте. Л о 
мило в висках, звенело в
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Слова Льва Ошанина. Музыка Георгия Мовсесяна
И время иное, и новые лица,
А в сердце опять фронтовой непокой —
Я вижу землянку над Западной Лицей,
Над трудной рекой, над кровавой рекой.
Печали забудьте, обиды не троньте —
Пусть будет военная память строга.
Проснитесь, солдаты Карельского фронта.
Вставайте, ребята. Стряхните снега.
И те, кого нет уже, снова живые.
И снег на горе от осколков рябой.
Мой старый товарищ, не здесь ли впервые 
Мы цвет своей крови узнали с тобой.
Печали забудьте, обиды не троньте —
Пусть будет военная память строга.
Проснитесь, солдаты Карельского фронта.
Вставайте, ребята. Стряхните снега.
Мы много с тех пор башмаков износили,
И вновь на местах, где шумели бои,
Глядим мы, седые старшины России,
В ушедшие вечные годы свои.
Печали забудьте, обиды не троньте — ,
Пусть будет военная память строга.
Проснитесь, солдаты Карельского фронта.
Вставайте, ребята. Стряхните снега.
Ноты публикуются впервые.

ушах, но, потуже стянув 
голову бинтом, так боль 
была меньше, он не поки
нул боевых рядов. За му
жество и отвагу командова
ние наградило его медалью 
«За отвагу».

Враг был остановлен, 
враг не прошел. До 1943 
года отец участвовал в бо
ях на Кандалакшском на
правлении, затем йыл пере
брошен в район Тихвина. 
Позднее — моторизованный 
полк ВВС . День и ночь под
возил снаряды и авиабом
бы. снабжая боевые само
леты. Наши войска вели 
наступательные действия в 
районе Волховстроя. А в 
1944 году опять район М ур
манска, участие в освобож
дении норвежского города 
Киркенес. Здесь он и встре
тил День Победы, уже стар
шим сержантом.

В. В А С Е Н Е В .
электрослесарь энерго
цеха.
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СМЕНИВ Ш И Н ЕЛ Ь
Крепко привязан я к это

му суровому краю. При
звали на военную службу в 
сентябре сорокового года, 
но недолго пришлось послу
жить в мирное время. Ко 
мандовал отделением связи 
в пограничном отряде чуть 
южнее Ковдора, здесь и до
велось встретить первый 
удар немцев и белофиннов. 
Здесь представлен был к 
первой награде. Медаль «За 
отвагу» —  так оценило 
командование вылазку в 
тыл противника с заданием 
уничтожить линию связи.

Из событий Великой Оте
чественной войны запомни
лось наше нападение на не
мецкий аэродром в Ала- 
курпи. Саперы потрудились 
на славу, больше двадцати 
самолетов противника ни
когда больше не поднялись 
в воздух. Атака была столь 
внезапной, что немецкие 
летчики не успели проснуть
ся, как казармы были взор
ваны.

Хорошую службу мне

всегда оказывали лыжи. По- 
следний раз пригодились 
они в самый канун Дня По
беды. Как одного из луч
ших лыжников послали ме
ня из Ковдора в Канда
лакшу со срочной почтой 

На перевалочной базе в 
Ене меня застала весть о 
победе. А километрах в се
ми ст Ены, в партизанском 
Шумкгородке я уже сам 
обрадовал долгожданной 
весчью наших партизан, со
вершавших отважные вы
лазки в тыл противника.

После демобилизации в 
сорок седьмом году уехал 
я на родину, в Сибирь. Но 
тянуло обратно Заполярье. 
Через три года приехал в 
Ену. работал секретарем 
сельского Совета. А в 1955 
го д у  рекомендовали меня в 
органы милиции. И  с тех 
пор на милицейском посту

А. КО ЗЛ О В , 
старший сержант Ков
дорского городского 
отделения милиции.

Интересно снова побывать в школе, где учился. 
Тем более, если там столько изменений. Прошли 
мои ученические годы в школе №  16, потом рабо
тал строителем. Повестка в армию пришла в то 
время, когда в городе было известно о первых 
делах клуба «Поиск». Вернувшись домой, услы
шал о новых находках школьников. Захотел уви
деть своими глазами. В зале Бревой славы мне 
рассказали, как школьники с помощью учитель
ницы Нины Семеновны Наговицыной продолжа
ют «Поиск».

Толчком для рождения 
клуба в школе послужило 
сообщение охотников, что 
километрах в семи от Ков- 
дорч они обнаружили об
ломки самолета. Тогда, в ок
тябре семьдесят второго, 
никто и не предполагал, 
что можно установить име
на героев-летчиков.

За право носить им Я од
ного из членов экипажа — 
Александра Шабанова — 
полтора года боролся пио
нерский отряд нынешнего 
пятого «а» и добился свое
го. Спросите Вову Карпова 
или Ингу Решетникову, и 
они расскажут о том, как 
пионеры чтят память про
павших в Великой Отечест
венной войне.

Документом, положив
шим начало поиску, была 
найденная в самолете кар
та с указанием даты выле
та. Сегодня исполняется 
тридцать один год с того 
дня. Всего лишь двое суток 
оставалось до Победы. Чет
веро летчиков отправились 
на задание, чтобы прибли
зить светлый день начала 
мирной жизни.

Теперь все в городе зна
ют, как школьники восста
новили имена погибших, на
шли их родственников. Дол
го и кропотливо «Поиск» 
шел к намеченной цели. 
Накапливался материал, 
перспективы расширялись.

Решение воссоздать исто
рию авиаполка, в котором 
служили В. Н. Якуничев, 
А. А. Шабанов, Б. Л . Сал- 
на н В. Л . Дзюба, оконча

тельно пришло в дни, когда 
школьники гостили в их 
части.

Это было в мае семьде
сят четвертого года. Шесте
ро самых активных членов 
клуба ездили к летчикам. 
Воины многое рассказали 
ребятам о своей жизни. Бы 
ло о чем доложить и школь
никам. Пионеры сидели в 
президиуме на торжествен
ном заседании, и их др глу
бины души тронуло внима
ние, с каким молодые сол
даты слушали учительницу 
Нину Семеновну Нагови
цыну, которая говорила о 
Делах «Поиска». Школьни
ки возложили венки в Ал
лее Славы.

Навечно остались встрою 
пятьдесят три летчика-се- 
версморца •— Герои Совет
ского Союза, пятьдесят чет
вертым зачислен Юрий Га 
гарин.

Тесная дружба завяза
лась у ребят с бывшим 
командиром эскадрильи Ге
роем Советского Союза 
Николаем Яковлевичем Тур
ковым. В  своих письмах он 
указал немало предполагае
мых путей для продолже
ния поиска, фамилии, адре
са ветеранов.

Над воссозданием летопи
си боевых событий в Запо
лярье работает Герой Со
ветского Союза писатель 
Сергей Георгиевич Курзен- 
ков. Он тоже поддержива
ет контакт с «Поиском», 
пишет ребятам о своих на
ходках. Книги Курзенкова 
быстро стали библиографи
ческой редкостью. У  самого

автора они имеются только 
в одном экземпляре. По 
школьники раздобыли эти 
книги и хранят их в зале 
Боевой Славы рядом с кни
гой И. И. Пономарева «В 
поисках героев-северомор- 
иев». Помогают «Поиску» 
Мурманская областная биб
лиотека и Музей Северно
го флота.

В  феврале прошлого го
да группа «Поиск» откры
ла Зал боевой славы. Д о
кументы, письма, подлин
ные экспонаты времен во(ь‘ 
ны —  весь материал, со- 
б р а н н ы й  школьниками, 
представлен на обозрение 
посетителей. Ребята сами 
проводят экскурсии, прини
мают гостей из других 
школ. Посетители оставля
ют отзывы в специально 
заведенной книге. Перво
классники на вопрос: «Что 
больше понравилось?» от
вечают: «Пистолет». Стар
шие внимательно рассмат
ривают документы суровой 
поры. Приезжали школь
ники из Куропты. Ребята 
бывают в гостях у произ
водственников. Запомни
лась встреча в цехе завод
ских лабораторий, где чле
ны клуба рассказывали о 
своих находках.

На очереди —  открытие 
музея. Ребята хотят при
урочить это событие к дню 
рождения полка — 1 октяб
ря полку исполнится три
дцать семь лет.

А. М А Л Ю ГИ Н ,
каменщик «Промжил-
строя».

ф  СИГНАЛ ДАН 
«ЛЕТУЧИЙ  ̂

ГОЛЛАНДЕЦ» 
НАХОДИТ ГАВАНЬ
По поручению жильцов 

яомэ АЙ 5 по плОшади Л е 
нина в редакцию обра т л 
ея В. Александров с жало
бой на частую смену лдресз 
Ж К К  рудника «Ковдор». 
За последние пять лет 
Ж К К  или. как его называ
ет автор письма, «летучий 
голландец», девять раз ме
нял свое местонахождение 

На запрос редакции от
ветил заместитель директо 
;»« комбината «Ковлорслю 
дп» И С. Беличенко:

— В  настоящее время 
жи.тИшно - коммунальная 
контора получила постоян
ную прописку по адресу: 
ул Слюдяная, д. 7-а, кв. 22. 
Телефон 3-85.

СИГНАЛ УСЛЫШАН 0  ВЫ НАМ ПИСАЛИ 4 
КЛИЕНТ ВСЕГДА ПРАВ

Медсестра Ковдорской 
горбольницы И. Вяря предъ
явила претензию фотогра
фии комбината бытового 
обслуживания на плохое 
качество снимков и гру
бость работников фотогра
фии. •

—  Письмо читательницы, 
— как пишет директор ком
бината бытового обслужи
вания Н. А. Григорьева,— 
было внимательно рассмот
рено администрацией КБО  
Хотя к качеству снимков у 
специалистов и нет претен
зий, но просьба клиента — 
закон, тов. Вяря предложе
но перефотографироваться 
За нетактичное поведение 
фотографу, лаборанту и ре
тушеру объявлено админи
стративное замечание.

ЭКРАН БЕЗ ПОМЕХ
В  заметке «Помехи пе

ред экраном» («Рудный 
Ковдор» от 30 января с. г.) 
машинист экскаватора руд
ника «Железный» Н. П. 
Мирошниченко писал о том, 
что в кинотеатре «Юность» 
во время вечерних сеансов 
мешают смотреть фильмы 
просочившиеся в зал под
выпившие молодые люди.

На запрос редитшии от
вечает начальник штаба 
опорного пункта Ковдор
ского ГО Ка С. Е. Петров:

— Сразу же по выходу 
газеты штаб опорного пунк
та принял замечание к све
дению и в маршруты дру
жинников обязательно впи
сывается к и н о т е а т р  
«Юность». Над кинотеат
ром взята постоянная опе
ка.

ТЕПЕРЬ УДОБНО?
В  заметке «Тяжело без 

«легкого пара» («Рудный 
Ковдср» от 16 апреля) чи
татели предлагали сместить 
часы работы бани.

Редакции отвечает дирек
тор банно-нрачечного ком
бината Ф. Т. Володькин:

— Выступление газеты 
было обсуждено на мест
ном комитете. Предложение 
признано правильным. Пос
ле капитального ремонта и 
частичной реконструкции, 
которые начнутся в мае. 
баня по средам и четвер
гам будет открыта с 14 до 
21 часа, по пятницам и суб
ботам — с 14 до 23 часов, 
по воскресеньям — с 12 До 
19 час.

КАК ЖИВЕТЕ, МАЛЫШИ? ♦

М А М А ,  П А П А  И Я
Трудовое воспитание в 

уемье стало темой разгово
ра родителей на конферен
ции в детском саду №  28 
Участников ждал красочно 
оформленный музыкальный 
зал. Фотогазета рассказала 
о труде воспитанников «Те
ремка», а на выставке — 
работы детей. Была органи
зована также продажа дет
ских книг и книг для роди
телей.

Заведующая детским са
дом А. А. Тихомирова рас
сказала о воспитательной 
работе. Этому же вопросу 
было посвящено и высту
пление методиста В. И. Та- 
раСенич. Полезные советы 
родителям дала врач А. Г. 
Турченко.

Активное участие в под
готовке и проведении кон
ференции приняли шефы: 
заместитель начальника 
комбината производствен
ных предприятий Г. Е. Кэ- 
рабут и член постройкома 
треста В. В. Мигалова.

Родители поделились опы
том воспитания детей в 
семье.

Сюрпризом для участни
ков конференции стал кон
церт воспитанников подго
товительной группы. А в 
таключение все собравшие
ся смотрели фильм «Д4ама, 
пана и я». А. ГА Й Л АН С , 

слесарь - сантехник 
Ж К К  треста «Ковдор
строй», член родитель
ского комитета.
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Благодарность командира
Комплексные объектовые 

ученик по гражданской обо
роне состоялись в комбина
те ri[ оизводствеыных пред
приятий треста «Ковдор- 
с гргй»

На заключительном этапе 
была проведена проверка 
действий личного состава 
формирований гражданской 
оборсны. Начальник граж
данской обороны объекта 
В. В Бирюков отметил пра
вильные и четкие действия 
всего личного состава. Осо
бенно умело и грамотно 
действовали санпосты, воз
главляемые К. В. Холодо
вой р Н. В. Улитичевой. 
Большая заслуга в подго
товке сандружин фельдше
ра Г| Б. Охот иной. Отли
чились и звенья — свето
маскировки, возглавляемые

В. Л. Рыбалко, и развед
ки во главе с В. В. Аверья
новым

Руководитель учений на
чальник штаба гражданской 
обороны Л. В. Якубовская 
отметила четкий доклад за
местителя начальника ГО по 
инженерно-технической ча
сти И Я. Луц.

За умелые и четкие дей
ствия на учениях начальник 
ГО объекта объявил благо- 
да|кость руководителям
санпсстов Н. В. Улитичевой 
и К. В. Холодовой.

В. Е В Т У Ш ЕН К О ,
работник треста «Ков
дорстрой».

На снимке — члены сан- 
постов на построении.

Фото автора.

Если хочешь жить в уюте
В  редакцию приходят 

письма, в частности, от чи
тательницы Е. М. Ивановой, 
С предложениями по улуч
шению санитарного состоя
ния города. Письма мы по
просили прокомментировать 
заведующего отделом сан
эпидстанции.

Город растет, увеличива
ется население. А специали- 

^зиргваиного хозяйства для 
поддержания чистоты нет. 

■Этим занимаются восемь 
организаций (жплитно-ком
мунальные отделы' и конто
ры предприятий). Чтобы ря- 

ЩиОнальпо использовать 
имеющийся транспорт, со

ставлены графики работы.

Большинство жителей 
привыкли к этой системе и 
вовремя выносят мусор, бы
товые отходы. Некоторые 
на всякий случай завели за
пасные ведра. Но есть и 
такие, что не дожидаются 
машины, или сразу после ее 
отъезда высыпают мусор во 
дворе

Не все жители Ковдора 
умеют содержать живот
ных, выпускают их на це
лый день на улицу. Иные 
граждане заходят в продо
вольственные магазины с 
собакой на руках.

Ксвдорскяя санэпидстан
ция и милиция постоянно 
занимаются вопросами са

нитарной очистки города и 
прилегающих населенных 
пунктов За нарушение са 
нитарного режима лица, от
ветственные за очистку, не- 
одн( кратно штрафовались 
На злостных нарушителей 
материалы передаются я ал 
мин ьстра тивную комиссию 
при горисполкоме.

Однако и эти меры будут 
малоэффективны, если жи
тели города будут прохо
дим-. мимо нарушителей, не 
обратная внимания.

А. Б О Н Д А Р ЕВ , 
зяредуюший санитар
но-гигиеническим от
делом Ковдорской 
СЭС.

ПОКОРЯЕТСЯ СИЛЬНЫМ
Десять команд тяжелоатлетов 

общества «Труд» 23—25 апреля 
боролись в Мурманске за пере
ходящий кубок областного со
вета общества. Штангисты Ков-

дорского ГОКа заняли третье 
призовое место. Хорошие ре
зультаты у электрослесаря це
ха заводских лабораторий Оле
га Лебедева (второе место в

легчайшей категории) и у ста
рейшего штангиста. тренера 
команды Ковдора электрослеса 
ря участка дробления Леони
да Кузнецова (третье место во 
второй полутяжелой категории) 

А. Ч А Щ И II. 
судья соревнований.

Дыры 
в потолке

Комнаты отдела техниче
ского контроля находятся 
на первом этаже админист
ративно-бытового корпуса 
А БО Ф . Над нами строится 
помещение экспреес-.лаборз- 
тории. I I  нас возмущает по
ведение строителей, ну хо
тя бы в части прокладки 
канализационных труб.

Известно, чтоб заложить 
.трубы в перекрытии и вы
вести их в нужном месте— 
требуется много хлопот. К у 
да гфюше, без согласования 
с заказчиком, пробить от
бойным молотком дыры в 
потолке и полу помещения 
О ТК и попытаться ввести 
трубу «прямым путем». 
Сделав пакость, а иначе их 
действия не назовешь, стро
ители 29 апреля удалились 
с чувством выполненного 
долга И как ни странно,, 
указания рабочим давал 
старший производитель ра
бот «Промстроя-1» В. В. 
Шаховал.

Д ля отсоса газов и пыли 
при, обработке проб у нас 
работает мощная вентиля
ция. Естественно, через про
битые дыры в помещение из 
строящихся комнат попада
ет пыль и хлам. А ведь у 
нас строители только-толь
ко сделали ремонт (испра
вили недоделки), и теперь 
все пошло из смарку.

Материальный ущерб как- 
то, можно исчислить, но как 
измерить испорченное на
строение.

А. БО ЧА РО ВА , стар
ший мастер отдела тех
нического контооля, М. 
С ЕМ ЕН О ВА , бригадир 
о т д е л а  технического 
контроля.

ф  ВОЗМУЩАЮСЬ

« ыи»
папа

Сегодня речь пойдет со
всем не о тех, кто побывал 
в медвытрезвителе. Хочется 
написать о лицах, идущих 
на поводу у выпивох.

В марте я, инспектор 
профилактики Ковдорского 
городского отделения мили
ции, дежурнла» в опорном 
пункте. Вместе с профи
лактической группой обога
тительного комплекса — 
Смирновым, Петровым и 
Москвиным мы проверяли 
на дому лиц, состоящих на 
учете в Ковдорском ГОМ 
злоупотребляющих спиртны
ми напитками, ведущих па
разитический образ жизни

В числе других посетили 
мы квартиру Колупаевых, 
проживающих по улице 
Победы, 8. Нас интересовал 
Колупаев Александр Ивано
вич, 1948 года рождения, 
нигде не работающий, не
однократный посетитель 
медвытрезвителя. Двери от
крыл отец — Иван Алек
сеевич Колупаев. товаровед 
управления производствен
но-технической комплекта
ции треста «Ковдорстрой». 
Мы ему объяснили, откуда 
мы и с какой целью про
верка

В ответ мы услышали в 
свой адрес оскорбления. 
Дескать, сын давно не жи
вет в Ковдоре, уехал в Тал
лин, дескать, все нервы из
мотали, 1 еще придете — я 
вас с'лестницы спущу, за 
дверь выставлю. И  все в та
ком же духе. Ему вторила 
и мать пьяницы.

И вдруг в комнату вошел 
молсдой человек, который 
не мог стоять на ногах, до 
такой степени он был пьяп,

и тоже стал возмущаться:
—  Кто вызвал милицию, 

к нам ходить нечего, вы 
нам мешаете отдыхать!

А вскоре в медвытрезви
тель по заявлению отца из 
квартиры доставляют Ко- 
лупаева Александра Ивано
вича и выясняется, что эго 
и есть тот самый сыночек, 
который выходил к нам во 
время посещения и который 
«уехал в Таллин».

До сих пор непонятно, 
как мог отец, уважаемый 
человек, инвалид Великой 
Отечественной войны, на 
глазах у сына обманывать, 
грубить, оскорблять и ра
ботника милиции и дружин
ников, которые вместо того, 
чтобы проводить вечера в 
кругу семьи, идут на де
журство ради поддержания 
общественного порядка. По 
когда все-таки припекло — 
бет всяких моральных уг
рызений просит помощи V 
милиции, чтобы приняли ка
кие-нибудь меры к сыну.

Мы понимаем, что пьяни
ца в доме — это бела, го
ре семьи. Но ведь общест
венники стараются именно 
помочь. Ложно понятое чув
ство стыда добра не при
носит Ведь не раз и не два. 
как в приведенном приме
ре. грубо встречавшие дру- 
жиьников потом все равно 
обращаются за помощью, И 
их мягкосердечие к мужу 
ли. дочери, к сыну ли обо
рачивается попустительст
вом, за которое самим же 
приходится расплачиваться

О. ПАИ,
инспектор профилакти
ки Ковдорского ГОМ.

Диспут 
с продол
жением

Законом нашей жизни 
сталь не замалчивать спор
ные, неясные вопросы, а вы
яснять их. Молодые люди 
стремятся глубже узнагь 
интересующиеся их пробле
мы. черпать все новое, луч
шее в человеческих отноше
ниях А где, как не вовре
мя диспута, сделать это?

До прихода в общежитие 
воспитателя В. А. Ромах 
нам ни разу не. предлагали 
эту форму общения, да мы 
и сами не представляли, 
что обмен мнениями по оп
ределенным темам может 
вылиться в такой насыщен
ный вечер, заставивший нас 
несколько призадуматься о 
жизни, о собственном «я»

Речь идет о диспуте «Об 
эгике взаимоотношений», 
который состоялся у нас в 
женском общежитии треста 
«Ксвлорстрой». Оргашпова 
ли диспут воспитатели и за 
ведуюшая городской биб 
лиотекой №  1 П. В. Митю- 
кова На диспут к нам при
шли ребята из шестого л 
пятнадцатого общежитий, 
вместе с воспитателями 
Н. В  Лебедевой и Н. В. 
Лагутиной.

На улице дождь, холод
но, а в красном уголке жар
ко от споров. Вопросы «Что 
такое душевная щедрость?» 
«Можно ли изменить свой 
характер?», «Дружбу ищут 
или ждут?» никого не ос
тавляют равнодушными 
Интересно выступили гости 
Саща Бондаренко, Саша 
Баранник, Виктор Макаров 
Да и девушки не сидели 
молча Первыми в «бой» 
вступили Таня Радкевич 
Наташа Енчук, Тая Сяфро 
нова. Умело направляли 
русло спора Н. В. Митюко 
ва и воспитатель В. А. Ро 
мах Потому, как горячо 
они отстаивали истину, как 
ее af гументировали, видно 
было что вопросы эти вол
нуют их так же, как и нас.

Прошло два часа. Закон 
чей диспут, а расходиться 
не хочется. Что-то осталось 
недосказанным, как-то ж ал
ко ограничиться холодным 
«поговорили» и Нина Ва 
сильевна Митюкова предла
гает организовать молодеж
ный клуб «Кругозор», где 
будем обсуждать книги 
проводить встречи с инте
ресными ■ людьми, лекнии 
Мы участники диспута, за 
то, чтобы этот клуб был 
организован и уже следую
щую встречу в рамках клу
ба провести в мае.

Г. Б О Б Ы Р Е В А , Р. НА
ВИ Н А , С. ЗИ М И Н А, 
участницы диспута.

Редактор Я. М АХЛ И Н .

ИЗВЕЩЕНИЕ
1! мая в 14 часов в лек

ционном зале Д К  состоится 
пленум правления Ковдор
ской городской организации 
общества «Знание». Пленум 
рассмотрит задачи лекцион
ной пропаганды в свете ре
шений X X V  съезда КПСС.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
7 мая — Торжественное 

собрание, посвященное 
Празднику Победы (19).

8 мая —1 Танцевальный 
вечер (20).

К О Н Ц ЕРТ Н А Я  А Ф И Ш А  
МАЯ

9 мая —: Концерт вокаль
но-инструментального ан
самбля Псковской филармо
нии «Говорящие гитары» 
(18-30, 21).

20 мая — Концерт соли-

| ста лауреата международ
ных конкурсов Николая Со
ловьева в сопровождении 
вокально- инструментально
го ансамбля «Голоса дру
зей» (18-30, 21).

29 мая — Вечер форте
пьянной музыки. Играет ла
уреат^, международных кон
курсов заслуженный артист 
Р С Ф С Р  Михаил Воскресен
ский (20).

Билеты в кассе Д К, с 16 
до 20 часов, кроме поне
дельника.

к и н о
8 мая — «Терем-теремок» 

(14-30); «Афоня» (16, 18).
9 мая — «Пассажир с 

экьаюра» (10-30); «Афоня» 
(12. 14).

11 мая — «Весна груст
ной любви» (17, 19, 21).

13 мая — «Сто дней пос
ле детства» (17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

7— 9 мая — «Ш аг на
встречу» (7-го: 12, 14, 16,
18 15, 20, 22; 8-9-го: 12,
14, 16 18, 20, 22).

10— 11 мая — «Концерт 
для постороннею» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

12— 13 мая — «Красная 
скрипка» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

БИЛЕТ В КАРМАНЕ?
На время летних отпус

ков дополнительно вводят
ся пс-езда: №  39 Мурманск 
—Адлер с 11 мая до 13 
мая через день по нечет
ным числам и далее еже- 
днерно до 1 сентября; 
№  163 Мурманск — Ново
российск — 28. 30 мая, а с 
3 июня по 3 сентября — 
ежедневно; N9 12S Мур
манск — Киев с 26 мая по 
30 августа ежедневно: по
четным числам — до Киева, 
по нечетным — до Гомеля.

Из Ковдора. начиная с 
17 мая по 17 сентября бу
дут отправляться два при
цепных вагона к поезду 
Нэ 81 Мурманск— Москва.

Предварительная прода
жа билетов производится 
за 10 суток с 9 до 19 часов, 
перерыв на обед е 13-30 
до 14-30.

Приобретайте проездные 
билеты заблаговременно!

В ОТПУСК — 
ТУРИСТОМ

В профкоме Ковдорского 
ГО Ка имеются туристиче
ские путевки на турбазу 
«Лунево» (я 40 километрах 
от Костромы), на берегу 
Волги К  услугам туристов 
2-х и 3-метровые комнаты в 
летних корпусах и домиках, 
в окрестностях базы пре

красные места для рыбной 
ловли. Для детей шести
летнего — пятнадцатилег- 
него возраста, если хотите 
их брать с собой, надо 
брать отдельные путевки. 
Стоимость путевки 100 руб
лей, с 22 мая по 10 июня.

Имеются также две тури
стические путевки по марш
руту Дербент — Терменлик 
— Избербаш с 22 мая по 
8 июня, стоимостью 95 руб
лей, дети младше 12 лет не 
принимаются.

В комитете комсомола 
Ковдорского ГО Ка имеются 
путевки международного 
молодежного туристическо
го бюро «Спутник» (все 
сроком на две недели); в 
Румьнию с 23 мая, 138 
рубль й; в Югославию со 
2 июля, 160 рублей: в Че
хословакию с 7 июля, 107 
рублей; в Польщу с 14 ав
густа 144 рубля; в Болга
рию с 31 августа, 105 руб
лей.

За справками обращаться
в ксмитет комсомола Коч- 
дорского ГО Ка, телефон 
1-19.

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Кг.вдорскому участку 
Мурманского СУ треста 
«Союзвзрывпром» на посто
янную работу —  буриль
щики станков С БМ К  и БТС, 
слесарь по ремонту бурово-  ̂
го оборудования, а также 
компрессоршики, трактори
сты, электрики для обуче
ния специальности буриль
щика Оплата труда сдель
ная. Справки по телефону 
8-58

БИТЫ — К БОЮ!
9 мая на городошной 

площадке спорткомплекса 
состоится розыгрыш лич
ного первенства города по 
городкам. В соревнованиях 
примут участие призеры 
чемпионата СССР —  масте
ра спорта Н. Никитин м 
Н. Курьянов, член сборной 
команды города —  чемпио
на области —  кандидаты » 
мастера спорта и перво- 
разрядники,

ПРИЧЕСКА — 
НА ВЫБОР

На первом этаже дома по 
ул Слюдяной, 1 открыты 
женская и мужская парик
махерские. Часы работы: 
со вторника по субботу —< 
с 7 до 21 часа, по воскре
сеньям ■ с 9 до 15 часов; 
в понедельник — с 7 до 13 
часов.

КАК СТАТЬ 
ЕЩЕ КРАСИВЕЕ

На Слюдяной. 3 (рядом е 
пунктом проката) открыт 
косметический кабинет; пе 
будням — с 13 до 20 ча
сов. в субботу — с 9 до 16 
часов в воскресенье — е 
9 до 15 часов, а понедель
ник — выходной.

Администрация КБО .
Этот номер газеты в типогра

фии «Кандалакшский комму
нист* набирали липотиписткя 
В С. КА Л А Ш Н И КО ВА  и М. П. 
КО Н О ВА ЛО ВА , верстала Н. А- 
М АРЫ КО ВА . клише нарезал 
В ГА Л ЬЦ ЕВ , печатал В. П. 
УШ А КО В.

ВЕСГДА РАДЫ!
В А Ш Е М У  П РИ Х О Д У ;
улица Ленина, 8.
В А Ш Е М У  З В О Н К У :
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты),
В А Ш ЕМ У  П И СЬМ У ; '
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

♦  ДАЕШЬ
СТОМИЛЛИОННУЮ! 4

Новые
имена

Ширится размах социа
листического соревнование 
между коллективами основ
ных цехов Ковдорсиого 
ГОКа за право отгрузите, 
транспортировать и пере
работать стомиллионную 
тонну руды.

Совместным решением 
фабкома и штаба социали 
стйческого соревнования за 
переработку стомиллион
ной тонны руды в Альбом- 
истафету занесена сквозная

ш т ш п г ш
Л У Ч Ш Е  /  

Д Е Ш Е В Л Е !
смена №  4 (обогащение — 
хвостовое хозяйство — гра
витация — флотация — 
сушка). Ей присуждено пер
вое место за апрель. Эта 
смена, как мы уже сообща
ли, первой превысила ты
сячный рубеж выпуска апа- 
Титокого концентрата.

В Альбом-эстафету за
несены новые имена:

B. И Глушков, машинист 
дробилок (за 4 месяца про
дробил 759.996 тонн руды 
при плане 736 тысяч);

C. П, Самусенко, маши
нист мельниц (план четырех 
месяцев выполнил на 105,3 
процента);

С. Ф. Ширшова, ' маши-
ист мокрых магнитных се

параторов (на ее счету 
296.686 тонн железного кон
центрата при плане 294.870).* * я

Подведены итоги за ап
рель и в цехе технологи
ческого транспорта.

Первое место присужде
но экипажу БелАЗ 540 N° /1 
(старший М. И. Зойтенко) 
В апреле 1 он перевез 33,6 
тысячи тонн горной массы, 
выполнив с оциалисгическ хе 
обязательства «а 113,1 про
цента. На втором месте 
экипаж БелАЗа-540 № 115 
(старший А. А. Яхин) На его 
счету 37,2 тысячи тонн гор 
ной массы, что составляет 
125,2 процента и принятым 
обязательствам. При опре
делении победителя учиты 
вались, кроме основного 
показателя, и другие — 
экономия резины, материа 
лов, узлов и т. д.

Лучшими по профессии 
среди водительского соста
ва признаны 8, А. Харла
мов, В Г. Иванов, В в. 
Яковлев, перевезшие 14,5, 
12,3 и 11,6 тысячи тонн тор 
ной массы соответственно.

Среди бригад цеха тех
нологического транспорта 
лучшие результаты за ап
рель у боигады Н. Шмако
ве — 108,5 процента к пла
ну.

*  *  *

За первую декаду мая 
экипаж экскаватора ЭКГ-4,6 
(старший машинист В. Н. 
Будько) отгрузил 35 тысяч 
кубометров вскрыши; на 1 
тысячу больше Y экипажа 
ЭКГ-8И (старший машинист 
П. А Танюшкин),

На майском счету экипа 
жа ЭКГ-4,6 N° 1? (стаоший 
машинист М. И Воробьев) 
62 тысячи тонн руды: на
две тонны меньше у экипа
жа тринадцатого ( с т а о ш и й
машинист И. С. Воробьев)',

р ы л п ы и

О В ЛОР
ХРОНИКА лик. К нам прикоманднрз-

1 Производственно - массо- ван участок Мурманского 
вая комиссия профкома управления «Бурвтрыв-
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Ковдорского I ОКз подвела 
итоги социалистического со
ревновании между сменами 
по сквозной цепочке. Пер
вое место присуждено сквоз
ной смене № 4, руководите
ли смен по участкам:-А. Г. 
Сесюнин — рудник «Же
лезный», II. Т. Шмаков — 
цех технологического тран
спорта, М. П. Напалков — 
участок дробления обота ти
гельного комплекса.* ч* *

Во всех формах системы 
партийного и комсомоль
скою образования и массо
вого обучения продолжает
ся подробное итучение до
кументов XXV съезда 
КПСС. В парткабинете обо
гатительного к о м п л е к с а  
Ковдорского ГОКа 11 мая 
было проведено очередное 
занятие, наиболее обстоя
тельные выступления но те
ме подготовили Г. Ф. Рома
нов. С. П. Малеванный, В. И. 
Семибратов, В. К. Рукевич, 
В. А. Калитин.

НА ГОРИЗОНТЕ — 
АБОФ-2

С 15 марта специализи
рованное управление № 6 
занято на будущем котлэ- 1 
ване корпуса обогащения 
АБОФ-2. В данное время 
готовим временный съезд к 
промышленной площадке.

пром» (начальник .участка 
А. С. Жуковский). С руд
ника «Железный» доставлен' 
экскаватор ЭКГ-4,6 Aft I, 
экипажем которого руково
дит старший машинист Ни
колай Николаевич Крашен
ников. Хочется отметить и 
бригаду бульдотерисюв, 
возгла вл яем ую А н я тол нем
Дмитриевичем Кузнецовым. 
Бу л ьд озе р исты с воев рем он ■ 
но, расчищают подъездные 
пути, выравнивают 'площад
ки.

Работы разворачиваются 
широким ' фронтом, и кол
лектив , приложит все: уси
лия к выполнению плана.

И. М АЛЫГИН, 
начальник участка СУ-6. 

ВЕРМИКУЛИТ 
ОТГРУЖЕН 

На рермикулитовой обо
гатительной фабрике про
должается наладка обору
дования. Но некоторая 
часть мощностей уже ос
воена и в лип Первомая 
первый вермикулиговый 
концентрат промышленной 
фабрики уже лежал в обез
воживающих бункерах.

Майский план т— 1,000 
тонн думаем выполнить, я в 
июне — 'отгрузить в 3,5 ра
за больше.

Пока доерждают некото
рые проектные и монтаж
ные ошибки, доводим тех- 

Через два-трй дня выйдем нологическую схему для ио
на ось «А» будущего кор-' лучения концентрата, спот- 
пуса обогащения и начнем ветствуюшего нормам. Кол-
выемку грунта под фунда
мент.

Здесь мы столкнулись хо
тя и с предвиденными, но 
б о л ь ш и м и  трудностями. 
Площадка представляет со
бой сплошной скальный це-

лектив мобилизован на вы
полнение квартального пла
на.

Г. МИРОНОВ.
начальник вермикули- 
товой обогатительной 
фабрики.

Подняты шандоры плотины —- и с этого часа Верхняя Ковдора те
чет по рукотворному руслу. Началось комплексное испытание гидро
технического сооружения. После пропуска паводка будут устранены 
возможные недоделки, и Государственная комиссия примет комплекс 
гидросооружений в эксплуатацию.

На снимке: звеньевой монтажников «Промжилстроя» коммунист
А. И. Коровкин дает крановщице команду поднять шандоры.

Фото А. Жукова.

Все, как один!
Продолжается ме

сячник наведения чис
тоты и порядка на ули
цах и во даорах горо
да. В суббогу, 15 мая, 
с 9 часов утра по плану 
месячника проводится 
общегородской суб
ботник.

М И Н У Т А  М О Л Ч А Н И Я

Я Е
m

9 мая. Жители Ковдора вышли на митинг, посвященный празднику По
беды. К подножию памятников п*” ',''1лим врми.тм-пограничникам и экипажу 
разведывательною самолета — был*, возложены цветы.

Фоторепортаж Н. Ганиевой и Ю. Пегрухцна.

ф ТРЕВОГА! ф

Без свидетелей
Мы работаем в сложных 

условиях и поэтому не за
страхованы от возможных 
чрезвычайных происшест
вий. Причины их могут быть 
разные. Хотя избежать мно
гих можно. 10 мая в смену 
с 16 часов БелАЗ возвра
щался с отвала с поднятым 
кузовом (что категорически 
запрещено), зацепил нуле
вой провод высоковольт
ной линии электропередачи 
и оборвал его.

Начальник смены постав
лен в известность не был. 
Карьер простоял два часа 
без энеррии.

Может, водитель не знал, 
что зацепился кузовом за 
провод? Трудно поверить. 
На этом участке провода со 
стальным сердечником, or 
удара лопнули они и на 
двух соседних пролетах. 
Нулевой захлестнул токоне
сущие, произошло короткое 
замыкание. Мог водитель 
этого БелАЗа хотя бы за
метить вспышку? Вне сом
нений! Так почему же он 
не поставил в известность 
начальника смены?

На этот вопрос ответ од
нозначный; испугался от
ветственности. К о р о ч е ,  
струсил. И сбежал с места 
происшествия. Свидетелей- 
то нет, кто докажет, что 
именно он задел ЛЭП?

Хотя знал, что от экска- 
ватооа N° 6 по этой дороге 
возили только четыое само 
свала — № 55, 87, 75, 77 
Значит, подозрение падст 
на водителей этих машин. 
Пытаясь спастись от нака
зания, он бросил пятно на 
оепутацию всей смены 
Личная рубашка ближе к 
телу. Авось пронесет. А 
найдут виновника — накв 
жут переводом на ниже оп
лачиваемую (заботу, Пг 
КЗОТу — не белее чем не 
три месяца. О моральной 
стороне своего поступка кг 
эй лумывался.

Горное, транспортное и 
обогатительное оборудова
ние рабо-ает : сложных ус
ловиях. Аварии не исклю

чены. Комиссия тщательно 
разбирает причины каж
дой.

Однако без доверия ра
ботать невозможно. Оно — 
непременное условие нор
мальных взаимоотношений 
в коллективе, стабильной 
работы оборудования, все
го комбината. Человек, пре
небрегший принципами ра
бочего товарищества, теря
ет уважение — и руководи
телей, и членов бригады.

Как бы ни была сурова 
оценка товарищами твоего 
поступка, но самый стро
гий судья — совесть. Но 
она-то и оказалась с черво
точинкой. Вполне могло 
случиться, что кто-То на
ступил бы на провод — и 
смерть неминуема, Но бе- 
лазист об этом не задумал
ся, некогда было — спешил 
ноги унести.

Поставь он в известность 
начальника смены, меры 
для ликвидации аварии бы
ли бы приняты безотлага
тельно, и электрики не по
теряли бы впустую пятьде
сят минут на поиск места 
обоыва.

Пока что виновнику ава
рии удалось остаться неиз
вестным. Вполне возможно, 
что ко времени выхода га
зеты он уже будет обна
ружен.

Два часа простояли во
семь экскаваторов, а зось- 
микубовые № 1, 2, 3 — я 
общей сложности четыр
надцать часов: погорели
перемычки, питающий ка
бель. Халатность(?) одного 
человека принесла смене и 
комбинату «минус» в четы
ре тысячи кубометров 
вскрыши.

Отставание, безусловно, 
будет наверстано, но Лож
но ли возместить мораль
ный урон, нанесрнный води
телем бригаде В Иванова?

В. САЗОНОВ, 
заместитель начальни
ка экскаваторного уча
стка рудника «Желез
ный».

ЮП
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Упиться работать и жить по-коммунистически!

О Л О Ж Е Н и
?

о социалистическом соревновании среди коллективов 
Ковдорского горно-обогатительного комбината 

за досрочное выполнение плана десятой пятилетки
Н^Аоящив положения разработаны в соот

ветствии с Постановлением ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О Все
союзном социалистическом соревновании за 
повышение эффективности производства и ка
чества работы, за успешное выполнение на
роднохозяйственного плана на 1976 год» и 
вводится в целя» дальнейшего повышения ак
тивности работников комбината в борьбе за 
выполнение плановых заданий, технический 
прогресс, повышение производительности тру
да и эффективности производства.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ 
МЕЖДУ КОЛЛЕКТИВАМИ ЦЕХОВ

1. В целях обеспечения равных условий и сравни
мости результатов, подведения итогов соревнования и 
определения победи гелей цехи комбината разделяются 
на три группы-.

I группа — рудник «Железный», цех технологическо
го транспорта и обогатительный комплекс;

II группа — ремонгно-механический цех, цех подго
товки производства, энергоцех и жилищно-коммуналь
ный отдел;

1-11 группа — электроцех, цех заводских лабораторий, 
отдел технического контроля и цех КИПиА.

2. Победителями в социалистическом соревновании 
считаются коллективы цехов, которые выполнили со
циалистические обязательства и добились (наряду с вы
полнением плана) наибольшего темпа роста к плану по 
следующим основным показателям:

I. ЦЕХИ ПЕРВОЙ ГРУППЫ 
л*; Рудник «Железный»

Добыче руды — в тысячах тонн; вскрышные работы 
,— в тысячах кубометров; содержание железа в руде— 
в? процентах; выработка на одного работника — в т о н 

н а х ; хозрасчетная себестоимость — в тысячах рублей; 
содержание железа в магнетите — в процентах.

Цех технологического транспорта
Объем грузоперевозок горной массы — в тысячах 

кубометров; количество отработавших на линии ма
шин; коэффициент использования автомобилей по вре
мени; выработка на одного работника — в тоннах; хоз
расчетная себестоимость перевозок — в тысячах руб
лей; непревышение сходов автомашин с линии не бо
лее чем на 13 процентов.

Обогатительный комплекс
Выпуск продукции — в тысячах рублей; отгрузка про

дукции — в тысячах рублей; содержание железа в кон
центрате — в процентах; содержание пятиокиси фос
фора в концентрате — в процентах; выработка на од
ного работающего — в рублях; хозрасчетная себестои
мость продукции — в тысячах рублей.

v II. ЦЕХИ ВТОРОЙ ГРУППЫ
Ремонтно-механический цех

Выполнение плана — а тысячах рублей; смета затрат 
не производство — в тысячах рублей; фонд заработ
ной платы — в тысячах рублей.

Цех подготовки производства
Выполнение плана — в машино-часах; смета затрат на 

производство — в тысячах рублей; фонд заработной 
платы — в тысячах рублей.

Энергоцех
Выполнение плана (по выпуску кислорода, воздуха, 

воды), смета затрат на производство, фонд заработной 
платы — все в тысячах рублей.

Жилищно-коммунальный отдел
Выполнение плана ремонта жилфонда, исполнение 

сметы расходов и доходов, фонд заработной платы — 
все в тысячах рублей.

III. ЦЕХИ ТРЕТЬЕЙ ГРУППЫ
1. Выполнение планового задания, в том числе по 

цехам:
Электроцех — безаварийная работа, выполнение мв 

сячных графиков планово-предупредительных ремон
тов, выполнение плача капремонта;

Цех КИПиА — безаварийная работа и выполнение ме
сячных графиков плановопредупредительных р е м о н 
тов и плановых задан-чй главного инженера комбината;

Цех заводских лабораторий — выполнение плана ра 
бот, утвержденного главным инженером комбината;

Отдел технического контроля — выполнение норма 
гивных трудозатрат по отбору и разделке проб МОФ и 
АБОФ. Отсутствие рекламаций к качеству продукции от 
заводов-потребителей,

2. Смета на содержание цеха — в тысячах рублей
3. Фонд заработной платы — в тысячах рублей.
При невыполнении плана хотя бы по одному из ос

новных показа гелей, а также при наличии т яжелых или 
смертельных несчастных случаев коллективы чехов сни
маются с рассмотрения при подведении итогов соцсо
ревнования.

Цехи II и II I  группы, кроме того, снимаются с рас
смотрения при подведении итогов соревнования из-за 
наличия прогулов, случаев нарушения общественного 
порядка (включая пребывание в медвытрезвителе) и 
производственного травматизма с потерей трудоспособ
ности свыше трех дней.
14 мая 1976 года - -  —. ...

ПОРЯДОК О П РЕД ЕЛ ЕН И Я  ПО БЕД ИТЕЛЕЙ  
И М ЕРЫ  ПООЩ РЕНИЯ

1. Итоги социалистического соревнования между кол
лективами цехов всех групп подводясря ежемесячно — 
12— 15 числа следующего, за отчетным месяца — на 
расширенном заседании профкома с участием руководи
телей цехов,' председателей цеховых комитетов, пред
ставителей парткома и администрации комбината.

2. При подведении итогов социалистического сорев
нования в рассмотрении участвуют только те коллекти
вы цехов, которые взяли социалистические обязательст
ва на каждый год пятилетки.

3. Определение победителен соцсоревнования произво
дится по балльной системе, при этом устанавливается 
следующее количество баллов за выполнение, перевы
полнение (или снижение) показхняглей:
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1 2 3 4 5
Добыча руды too 1 110
Производство вскрыши 100 1 ПО
Содержание железа в руле 100 2 * 105
Содержание железа в магнетите 100 2 105
Выпуск концентратов 100 1 ПО
Отгрузка концентратов 100 1 ПО
Содержание железа в железном
концентрате 100 2 105
Содержание пятиокиси фосфора
я апатитовом концентрате 100 2 105
Объем перевозок горной массы 100 1 110
Отработка машин на линии 100 2 110
Коэффициент использования машин
во времени 100 2 т
Непревышение сходов автомашин
с линии не более 13 процентов 100 2 105
Хозрасчетная себестоимость 100 * по
Выработка на 1 работника 100 2 по
Сдача черного металлолома 10 2 25
Выполнение плана производства
(работ) цехами И и ( I I  групп 100 — — 100
Смета затрат на производство 100 2 ПО
Фонд заработной платы 100 1 106
Снижение заболеваемости по цеху h ■
в сравнении с соответствующим
периодом прошлого года (потери
в днях на 100 работающих) на (свыше 25 проц.)
25 процентов 26 4-2 80
Участие в художественной самодея-
тельности Д К  (не менее И.» процен-
гов участников от численности) 10 3 80
Участие в спортивных мероприяти
ях спорткомплекса (не менее 10 про
центов участников от численности) Ю 2 SO

4. С Н И Ж АЮ Щ И Е ПОКАЗАТЕЛИ ДЛЯ ЦЕХОВ 
1 И II ГРУПП

а) За каждый 1 процент опережения средней зарпла
той уровня производительности труда — минус 3 балла;

б) За каждый процент потерь рабочего времени в че
ловеко-днях из-за прогулов к общей численности рабо
тающих — минус 10 баллов;

в) За каждый процент случаев нарушения обществен
ного порядка к общей численности работающих — ми
нус 10 баллов;

г) За каждую единицу коэффициента тяжести трав
матизма — минус 5 баллов;

д) при рассмотрении шефства над школами и детса
дами учитывается общая характеристика этой работу в 
цехе.

5. Общее количество баллов за выполнение основ
ных показателей не может быть ниже:

для цехов I группы — 600 баллов; для цехов II и III 
групп — 300 баллов.

Победителями социалистического соревнования при
знаются коллективы цехов, набравшие наибольшее ко
личество баллов (с учетом снижающих факторов) и ус
пешно выполнившие свои социалистические обязатель
ства.

Коллективам цехов — победителям в социалистиче

ском соревновании выдается свидетельство о присужде
нии 1 места, вручается переходящее Красное знамя и 
денежная премия из расчета 1 рубль на одного средне
списочного работника.

Коллективы цехов, признанные победителями в социа
листическом соревновании в течение трех месяцев под
ряд, награждаются Почетными грамотами, при этом раз
мер премии за третий месяц увеличивается на 25 про
центов. Выплата премий производится из централизо
ванного фонда материального поощрения комбината но 
статье «Межцеховое соревнование».

Средства, полученные цехами на выплату премий от
личившимся в соцсоревновании работникам, присужда
ются администрацией цеха по согласованию с цеховым 
комитетов, при этом сумма премии одному работнику 
не может быть ниже 10 рублей.

Вручение переходящих Красных знамен победителям 
социалистического соревнования производится предста
вителями дирекции или профкома в торжественной об
становке (гщ собраниях, конференциях, вечерах) не 
пойнее недели после решения профкома..

Денежные премии отличившимся в соцсоревновании 
работникам вручаются администрацией цеха в торже
ственной обстановке не позднее одной недели после из
дания приказа-постановления дирекции и профкома о 
присуждении I места.

ЕЖЕСУТОЧНОЕ ПОДВЕДЕНИЕ ИТОГОВ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ 

МЕЖДУ КОЛЛЕКТИВАМИ ЦЕХОВ 
КОМБИНАТА 

Эффективность социалистического соревнования и его 
действенность во многом зависят от рациональной си
стемы подведения итогов. В целях дальнейшего разви
тия социалистического соревнования на комбинате, при
нятия действенных мер к выполнению производственно
го плана и более ритмичной работы в течение месяца 
вводится подведение итогов соцсоревнования за сутки 
между коллективами цехов I группы — рудником «Же
лезный», цехом технологическою транспорта и обогати
тельным комплексом.

Для ежесуточного подведения итогов устанавлива
ются следующие основные показатели:

Рудник «Железный» — добыча руды, производство 
вскрыши, горная масса, содержание железа в руде.

Цех технологического транспорта — транспортировка 
горной массы, отработка машин, перевозка в-тонна-ки
лометрах, производительность на одну автомашину.

Обогатительный комплекс — дробление руды, выпуск 
железного и апатитового концентратов, отгрузка кон
центратов, качество концентратов.

Штаб соревнования присуждает 1 место коллективу 
цеха, выполнившему суточный план и добившемуся 
наивысших показателей. Ежедневно в 9.00 итоги сорев
нования за истекшие сутки объявляются по диспетчер
ской связи во время оперативного совещания.

Перед коллективами цехов, отставшими в выполнении 
социалистических обязательств, ставятся задачи по уст
ранению недостатков в работе.

Результаты ежедневного соревнования учитываются 
при подведении итогов соревнования за месяц (квартал; 
— по количеству полученных классных мест.

Для обеспечения наглядности итоги ежесуточного со
ревнования вывешиваются на видных местах в основ
ных цехах комбината и высвечиваются на специальном 
световом табло у управления комбината.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ 
ЗА ПРАВО ДОБЫЧИ, ТРАНСПОРТИРОВКИ 

И ПЕРЕРАБОТКИ ЮО-МИЛЛИОННОЙ 
ТОННЫ РУДЫ, ДОБЫТОЙ СО ДНЯ ПУСКА 

КОМБИНАТА
Претворяя в жизнь решения XXV съезда КПСС, кол

лективы цехов комбината включаются в социалистиче
ское соревнование за досрочную добычу, транспортиров
ку и переработку 100-миллионной тонны руды, добытой 
со дня пуска комбината.

Галерея трудовой славы.
Здесь помешены фотографии знатных людей Ковдорского горно-обогатительного комбината.

Фото II. Ганиевой
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(Продолжение. Начало на 2—3 стр.).
СОРЕВНОВАНИЕ ЗА ЗВАНИЕ 

«ЛУЧШИЙ РАЦИОНАЛИЗАТОР КОМБИНАТА»
В индивидуальном соревновании за звание «Лучший 

рационализатор комбината» участвуют рабочие и ин
женерно-технические работники, внедрившие в произ
водство (лично или коллективно) за квартал:

По основным цехам По вспомогатель
ным цехам

РА Б О Ч И Е

И Н Ж Е Н Е Р 
НО-ТЕХНИ
Ч Е С К И Е  РА 
БОТНИ КИ

3 рационализаторских пред
ложения, из них 75 процен
тов с экономическим эффек
том не менее 600 рублей 
каждое.
4 рационализаторских пред
ложения, иj  них 70 процен
тов с экономическим эффек
том 1.200 рублей каждое.

2. Лучший рационализатор должен 
вать в разработке тем из темника, но 
предложений, в осуществлении коитро 
использованием в производстве, окизы 
лодым рационализаторам, принимать 
в работе ВОИР.

3 рационализатор
ских предложения, 
из них 70 процен
тов с экономиче
ским эффектом не 
менее 500 рублей 
каждое.
4 рационализатор
ских предложения, 
из них 70 процен- 
то с экономическим 
эффектом 1.000 руб
лей каждое.
активно учаемво- 
внедрении своих 

мя за их полным 
вать помощь vio- 
актнрное участие

3. Звание «Лучший рационализатор комбината» при
сваивается но итогам рационализаторской деятельности 
за квартал.

4. Победителям в соцсоревновании одновременно с 
присуждением звания «Лучший рационализатор комби
ната» вручаются свидетельства о присвоении- этого 
звания и денежные премии.

5. Новатор, выполнивший ■. настоящие условия и 
удерживающий звание лучшего в течение шести меся
цев подряд, заносится на Доску почета рационализа
торов комбината.

6. Новатор, выполнивший настоящие Условия и удер
живающий звание лучшего в течение года, премирует
ся йутевкой на ВДНХ СССР или  бесплатной путевкой 
в дом отдыха, санаторий, пансионат, профилакторий- 
санаторий комбината

7. Присуждение звания производится на совместном 
заседании профкома н администрации при подведении 
итогов социалистического соревнования за прошедший 
квартал по представлению БРИЗа и совета ВОИР.

СОРЕВНОВАНИЕ МЕЖДУ КОЛЛЕКТИВАМИ 
ЦЕХОВ ПО ГРАЖДАНСКОЙ ОБОРОНЕ

Основные показатели соревнования, по которым оп
ределяются коллективы-победители:

1. Наличие в цехе планирующих документов по ГО, 
их качество и выполнение;

'2. Подготовка командно-начальствующего состава 
формирований ГО от командира звена и выше на кур
сах ГО и непосредственно в комбинате;

3 Обучение личного состава невоенизированных фор
мирований 10 по специальной подготовке;

4. Изучение программы всеобщего обязательного ми
нимума знаний по защите от оружия массового пора
жения с рабочими, инженерно-техническими работника
ми и служащими цехи, сдача нормативов;

5. Укомплектованность и сплоченность созданных в 
цехе неноенизированных формирований ГО; своевре
менность (не реже двух раз в год) корректировки спи
сков личного состава и наличие их у командиров фор
мировании; знание личным составом ГО своих функ
циональных обязанностей;

6 Наличие в цехе уголков ГО, их оформление и со
держание;

7 Участие командно-начальствующего состава и ин
женерно-технических работников в пропаганде вопро
сов ГО; проведение в цехе бесед и докладов по тема
тике ГО; выпуск «Боевых листков» и «Молний», показ 
ди;н I it.mob и другие мероприятия;

8. Содержание и эксплуатация имеющихся в цехе

Николай Гаврилович Гудей та образцовое выполнение 
заданий девятой пятилетки награжден медалью «За 
трудовое отличие». И в новой пятилетке постоянно пе
ревыполняет производственные задания, показывая при
мер добросовестности в эксплуатации и ремонте вве
ренной техники.

Фото Н. Ганиевой.

защитных сооружений; содержание и хранение в цехе
противогазов;

9. Участие коллектива цеха в проводимых штабом 
ГО комбината мероприятиях;

10. Постановка и ведение в цехе учета и отчетности 
по вопросам гражданской обороны.

Кроме того, при подведении итогов учитывается вы
полнение организационно-методических указаний, изло
женных в программе подготовки невоенизированных 
формирований ГО и программе всеобщего обязательно
го минимума знаний населения по защите от оружия 
массового поражения.

При подведении итогов соцсоревнования рассматри
ваются материалы тех цехкомов, которые имеют социа
листические обязательства по ГО на текущий год.

Материалы о выполнении условий соревнования за 
квартал коллективы цехов представляют в штаб ГО 
комбината по установленным формам к 30 числу по
следнею месяца каждого квартала.

Коллективу, занявшему 1 место, присуждается пере
ходящий вымпел и денежная премия в сумме 150 
рублей.

Денежная премия распределяется и выдается распо
ряжением по иеху, командирам формирований, инже
нерно-техническим работникам и служащим цеха, по
бившимся лучших показателей по ГО, а также рядо
вому составу формирований ГО, отличившемуся на 
учениях'и проводимых мероприятиях ГО.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛЛЕКТИВОВ ЦЕХОВ 
ЗА УЛУЧШЕНИЕ СОСТОЯНИЯ ТЕХНИКИ 

БЕЗОПАСНОСТИ И ОХРАНЫ ТРУДА
Соревнование организуется в целях улучшения со

стояния техники безопасности и охраны труда.
1. Победителями в соревновании признаются коллек

тивы. которые справятся Ь' выполнением государствен
ного плана, выполнят взятые обязательства за отчет
ный квартал и соблюду следующие условия:

а) отсутствие аварий, несчастных случаев с Потерей 
трудоспособности свыше тоех дней и приостановок 
работ контролирующими органами;

б) отсутствие профессиональной заболеваемости;
в) снижение общей заболеваемости по сравнению с 

соответствующие квартало/у прошйОго года;
г) отсутствие взысканий у работников за нарушения 

правил техники -безопасности, трудовой и производст
венной дисциплины.

ПО О Щ РЕН И Е ПО БЕД И ТЕЛЕЙ
2. Коллективы , рудника «Железный», цеха технологи

ческого транспорта и обогатительного комплекса пре
мируются денежными.. премиями, в сумме 350 рублей 
для поощрения работников, иехр, а также работников 
отдела техники безопасности, прикрепленных к цеху.

3. Коллективы. рем оя т ир/мед аттического цеха, энерго- 
цеха, электропеха, цеха заводских лабораторий, 
КИИиА, отдела технического контроля, жнлищно-ком- 
мунального отдела и цеха подготовки производства, 
премируются денежными премиями в сумме 100 рублей 
для поощрения работников цеха.

4. Работники отдела техники безопасности комбина
та при отсутствии травматизма и снижении по случа
ям и дням обШей профессиональной заболеваемости в 
отчетном квартале по сравнению с соответствующими 
периодами прошлого года премируются в размере 10 
процентов квартального должностного оклада.

5. Материалы на премирование с рекомендациями по 
определению победителей готовятся отделом техники 
безопасности совместно с комиссией по охране труда 
профкома комбината'не позднее Д5 числа следующего 
за отчетным кварталом месяца.

6. Премирование коллективов цехов и отдельных ра
ботников производится совместным решением профкома 
и дирекции комбината. Выплата премий производится 
из фонда материального поощрения.

СОРЕВНОВАНИЕ ЗА ЗВАНИЕ «ЛУЧШИЙ 
КОЛЛЕКТИВ ДЕТСКИХ УЧРЕЖДЕНИЙ 

КОМБИНАТА»
В соревновании за звание «Лучший коллектив дет

ских учреждений комбината» участвуют коллективы 
ясли-садов и детсадов комбината.

Победителем в социалистическом соревновании счи
тается коллектив, добившийся: выполнения социалисти
ческих обязательств: высокого уровня учебно-воспита
тельной работы с детьми; отличного санитарного состо
яния (по справке СЭС); посещаемости детсадов не ни
же 95 процентов ежемесячно; своевременного сбора 
платы за содержание детей; повышения, квалификации 
и идейно-политического уровня работников; активного 
участия работников в обшественной жизни коллектива; 
отсутствия прогулов и нарушений общественного по
рядка.

Итоги соревнования подводятся по полугодиям. Ма
териал представляется на рассмотрение расширенного 
заседания профкома и администрации комбината.

Коллективу-победителю присваивается звание «Луч
ший коллектив детских учреждений» с вручением пере
ходящего Красного знамени дирекции и профкома ком
бината, Почетной грамоты и денежной премии из рас
чета 5 рублей на каждого списочного члена коллектива.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ 
МЕЖДУ КОМСОМОЛЬСКО-МОЛОДЕЖНЫМИ 

КОЛЛЕКТИВАМИ
I. Цель соревнования

Социалистическое соревнование проводился под деви
зом «Пятилетке эффективности и качества — энтузиазм 
и творчество молодых!».

Главной его целью является: обеспечение более ак
тивного участия молодежи в управлении производст
вом, мобилизация юношей и девушек па выполнение 
Постановлений ЦК КПСС. Совета Министров СССР, 
БПСПС и UK ВЛКСМ  «О Всесоюзном социалистиче
ском соревновании за повышение эффективности про
изводства и качества работы, за успешное выполнение 
народнохозяйственного пиана на 1976 год».

Социалистическое соревнование направлено на дачь 
нейшее повышение воспитательной работы и роли мо
лодежных коллективов, укрепление трудовой дисципли
ны и повышение уровня профессиональной и- обшеобра- 
товательнОй подготовки работающей молодежи.

2. Участники соревнования
В социалистическом соревновании участвуют все

комсомольско-молодежные коллективы комбината, при 
нявшие на себя социалистические обязательства, имею
щие договор на парное социалистическое соревновани/ 
и участвующие в движении за коммунистическое отн/,- 
шение к труду.

3. Подведение итогов
Итоги социалистического соревцования подвод/ пся 

отдельно среди коллективов основного произволе/ ва и 
вспомогательных служб, цехов, участков.

Победителями социалистического .соревновани/ 1 при
знаются комсомольско-молодежные коллективы, достиг
шие наилучших результатов по: выполнению гУроизвод- 
ственного плана: производительности труда: г фактиче
скому использованию передового опыта; hobo/ i технике 
и прогрессивной технологии; высокой культ/тре произ
водства; качеству выполняемых работ; исклю тению слу
чаев травматизма.

При подведении итогов социалистического соревноза/ 
ния дополнительно учитывается: участие в Ленинском
зачете «Решения XXV съезда КПСС — в :цизнь!», по
стоянное повышение квалификации молодь К рабочих, 
овладение смежными специальностями; по/ышение об
щеобразовательного уровня; овладение те /ническими и 
экономическими знаниями, участие в кс ^ткурсах про
фессионального мастерства

4. Сроки и порядок подведения итогов 
социалистического соревнова /тия 

Итоги социалистического соревновани1/ между комсо
мольско-молодежными коллективами подводятся коми
тетом ВЛКСМ  ежеквартально и ежемесячно.

5. Награждение победите рей 
По итогам работы за квартал коми гет ВЛКСМ  на-/ 

граждает комсомольско-молодежные ! коллективы, за/ 
нявшие 1—3 места, грамотами и представляет лучит • 
комсомольско-молодежные . коллективы в Кировскуй 
ГК ВЛКСМ  для награждения вымпелами ОК ВЛ КС М .

По итогам работы за полугодие лучшие комсомоль 
ско-мололежные коллективы ' представляются для на
граждения вымпелами Ц К ВЛКСМ . 1 Комсомольско-мо 
лодежные коллективы, достигшие лучших показателей 
н работе за год. заносятся в городскую комсомоль 
скую Книгу почета и награждаются [девежной пре/шей 
в сумме 50 рублей.
6. Порядок представления документов hnn полвеД.гния 

итогов социалистического соревнования 
Итоги социалистического соревнования подводи/,• штаб 

соревнования и утверждаются на заседании комитета 
ВЛКСМ . Комсомольские организации г/е позднее 5 чи
сла следующего за отчетным кварталоцт месяца пред 
стявляют в комитет ВЛ КСМ  следующею информацию: 

Цифровые показатели работы комсомольско-молодеж 
ных коллективов, согласно установленным на предпри
ятии формам отчетности;

справку о работе комсомольско-молодежных коллек
тивов по дополнительным показателям (согласно раз 
делу 3).

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ 
СРЕДИ МОЛОДЕЖИ ЗА ЗВАНИЕ 

«ЛУЧШИЙ МОЛОДОЙ Р А Б О Ч И Й »  
ПО ПРОФЕССИИ

1. В  социалистическом соревновании га звание «Луч
ший молодой рабочий» по профессии '/частиуют моло
дые рабочие в возрасте до '30 лет следующих профес
сий:

машинисты экскаваторов: машинисты буровых стан
ков; дробильщики; мельники; сушильщики, сепаратор
щики, флотаторы; шоферы; токари;./ слесари; газоэлекг- 
росваритики.

К подъемному оборудованию предъявляются жестки 
требования: малейшая неисправность может обернуться 
бедой. Поэтому так тщательно следят за состоянием 
механизмов, устраняют без промедления неполадки еле 
сари крановою хозяйства.

Руководит бригадой Геннадий Федорович Романов 
Знает все досконально. Требовательный, прииципиаль 
иый, постоянно проявляет рабочую сметку — таким зна
ют коммуниста, секретаря партбюро кранового хозяй
ства Г. Ф. Романова. ,

Фото И. I аниевой.
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У Василия Але к'сандровича Малыгина несколько про
фессий. Предпочтс Гиие отдал самой трудной — горняка; 
более десяти лет ( I ih работает экскаваторщиком на руд
нике «Железный».

Скромный, добросовестный. Василий Александрович 
сицскал уважение (коллектива. Хорошо изучив возмож
ности оборудована и, он в срок выполняет сменные за
дания любой сложности.

R. А. Малыгин неоднократно признавался победите
лем' внутринеховогю социалистического соревнования. 
Портрет Василии /Александровича помещен на Галерею

обогатительной фабрики, работающие по четырех-
брнгздиому графику.

Итоги социалистического соревнования сквозных смен 
подводятся производственно массовой комиссией проф
кома комбината I—5 числа следующего за отчетным -ме
сяца. при этом победителем признается та сквозная сме
на, которая достигнет наилучших результатов по .сле
дующим показателям в оценке по баллам:
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Добыча руды ТЫС. т 100 1 ПО
выполнение плана

• вскрыше гыс. куб. м 100 1 ПО
Содержание железа

РУДе проценты 100 1* ь—
Перевозка горной
массы ыс. куб. м 100 . 1 по
Илаи по дроблению
уды тыс. т 100 1 110

Ритмичность подачи
р ты на фабрику
ю  сменам — 100 2** 100

Примечание. * По содержанию железа в сырой руде
I балл добавляется за перевыполнение плана на 0,1 про
цента по абсолютному показателю. ** За каждую смену 
невыполнения плана снимается 2 балла.

Кроме того, при подведении итогов учитывается: про
изводительность авгосамосвалов по смене за месяц; на
личие аварий и их отсутствие; состояние производствен
ного травматизма, прогулы и нарушения общественно
го порядка по всей сквозной смене.

Омене-победительнгше, занявшей не менее двух раз 
первое место по итогам работы за квартал, выдается 
денежная премия в сумме 300 рублей из централизо
ванного фонда материального поощрения.

Результаты соревнования сквозных смен за каждый 
месяц публикуются в газете «Рудный Ковлор».

ВНУТРИЦЕХОВОЕ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ

1. Социалистическое соревнование в цехах комбината 
между участками, сменами, бригадами, экипажами и от
дельными работниками организуется в соответствии с 
утвержденными в цехах положениями и условиями со
ревнования.

2. В социалистическом соревновании в цехах участ
вуют коллективы участков, смен, бригад, экипажей и от
дельные работники, принявшие обязательства на каж
дый год пятилетки.

3. Итоги социалистического соревнования в цехах 
подводятся ежемесячно на расширенном заседании це-

• ховых комитетов с участием руководителей участков, 
смен, бригад и администрации цехов 8— 10 числа сле
дующего за отчетным месяца.

4. Для победителей социалистического соревнования 
в цехах устанавливается следующее количество призо
вых мест:
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Рудник «Ж елезны!» 1 2 — — 3 в
ЦТТ
Обогатительный

1 1 — 1 4 е

комплекс 2 3 3 * — 14
ЦП 11 1 — — — — 4
РМ Ц 1 — — 1 — 4
Ж КО 1 — — — — 3
Энергоцех 1 — — — — 4
Электроцех 1 — — — — 3
Цех КИПиА 1 — — 1 — 2
цзл 1 — — — — ' Ь
отк — 1 — — —* 2

Победителями в социалистическом соревновании за 
звание «Лучший коллектив» и «Лучший по профессии»
признаются коллективы и отдельные работники, обес
печивающие выполнение и перевыполнение плановых 
заданий и своих социалистических обязательств по 
объемам производства и качеству продукции, по произ
водительности труда, экономии сырья, материалов, топ
лива, энергии, рационализации, не имеющие случаев на
рушения трудовой и производственной дисциплины и 
общественного порядка, нарушений правил техники бе
зопасности и правил технической эксплуатации, добив
шиеся наилучших результатов во всех видах учебы и 
общественной работы.

6. Решение цеховых комитетов о . подведении и тогой 
социалистического соревнования за звание «Лучший 
коллектив» и «Лучший по профессии» за месяц объяв
ляется всему коллективу на общих собраниях участ
ков, смен, бригад, служб.

7. Победителям социалистического соревнования за 
звание «Лучший коллектив» и «Лучший по профессии» 
за Месяц вручается переходящий вымпел и денежная 
премия за счет и в пределах средств, выделенных це
хам на эти цели.

8. Коллективы участков, смен, бригад, служб, экипа
жей и отдельные рабочие, признанные не менее двух 
раз победителями внутрицехового социалистического 
соревнования по месячным результатам работы, в соот
ветствии с решениями цеховых комитетов профсоюза 
представляются на присвоение звания «Лучший кол
лектив» н «Лучший по профессии» на рассмо1рение 
профкома комбината по результатам соревнования за 
квартал.

Присвоение звания «Лучший коллектив» и «Лучший
по профессии» производится совместным решением проф
кома и администрации в сроки, предусмотренные для 
подведения итогов ежемесячного соревнования и, од
новременно с ними, по окончании отчетного квартала.

Коллективы — победители социалистического сорев
нования за квартал, награждаются Почетными грамо
тами. Рабочим, завоевавшим звание «Лучший по про 
фессии» за квартал, вручаемся свидетельство о присвое
нии этого звания. 7

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ 
РАБОЧИХ, СЛУЖАЩИХ, ИНЖЕНЕРНО- 

ТЕХНИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ, 
КОЛЛЕКТИВОВ ЭКИПАЖЕЙ, БРИГАД, СМЕН, 

УЧАСТКОВ, ЦЕХОВ И ОТДЕЛОВ 
ЗА КОММУНИСТИЧЕСКОЕ ОТНОШЕНИЕ 

К ТРУДУ
1. В соревновании за звание коллектива и ударника 

коммунифического труда могут участвовать все кол
лективы и рабочие комбината, принявшие на себя со
циалистические обязательства.

Участниками соревнования за коммунистический лруд 
считаются коллективы и рабочие комбината, принявшие 
на себя обязательства, включающие пункты по улучше
нию производственных показателей и по воспитанию 
моральных качеств нового человека.

По своему характеру обязательства могут быть 
бригадными и индивидуальными, в них должны быть 
четко и конкретно определены задачи каждого сорев
нующегося.

2. Звание «Ударник коммунистическою груда» при
сваивается рабочим, инженерно-техническим работ ни 
кам и служащим по истечении года работы со лпн при

нятия обязательств, ч порядке персонального обсужде
ния каждого кандидата, с учетом выполнения приня
тых обязательств, трудовой деятельности, повышения 
технических знаний, общеобразовательного и культурно
го уровня, отношения к семье, воспитанию детей, пове
дения на производстве и в быту, участия в обществен; 
пой жизни коллектива.

3. Звание «Коллектив коммунистического труда» ре
шением профкома и администрации комбината присваи
вается коллективам цехов, бригад, смен, участков, 
имеющим не менее 80 процентов ударников коммуни
стического труда

Вопрос о присвоении звания «Ударника коммунисти 
веского труда» решается на рабочих собраниях участ
ков. смен, служб, но представлению профгрупорга, мз 
стРра, начальника участка.

Решение собрания утверждается совместным поста
новлением цехового комитета и администрации.

4. Ударники коммунистического труда ежегодно под 
тверждают это почетное звание высокими показателя
ми в труде и учебе, соблюдением «Морального кодекса 
строителям коммунизма». Подтверждение звания «Удар 
ник коммунистического труда» производится в том же 
порядке, что и присвоение его.

5. Работники, носящие это почетное звание и допу
стившие нарушения трудовой дисциплины и амораль
ные поступки, обсуждаются на собраниях профсоюзных 
групп, участков, и сметцтых рабочих собраниях, по 
представлению которых профсоюзный комитет цеха 
совместно с администрацией могут принять решение о 
лишении почетного звания.

Решение цехового -комитета о лишении почетного 
звания доводится до сведения всех работающих.

6. Присвоение почетного звания «Коллектив комму
нистического груда» производится совместным решени
ем профсоюзного комитета и администрации комбината 
с учетом выполнения условий, перечисленных в п. 2.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ 
МЕЖДУ ИНЖЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕСКИМИ 

РАБОТНИКАМИ КОМБИНАТА
В боревновннми за звание «Лучший инженерно-техни 

ческий работник комбината» принимают участие все
инженерно-технические работники.

Соревнование организуется на основе личных твор
ческих планов. Личные творческие планы ежегодно 
разрабатываются инженерно-техническими работниками 
и утверждаются советами НТО или секцией НТО.

Критерием при определении победителей в соревнова
нии является:

1. Выполнение обязательств, оговоренных личным 
творческим планом;

2. Внесение наибольшего вклада в повышение эф
фективности производства, ускорение технического про
гресса;

3. Образцовое выполнение должностных обязанно
стей;

4. Эффективность выполненных работ.
При подведении итогов соревнования необходимо 

учитывать участие работника в исследовании техноло

гии и организации производства, не оговоренных лич
ным планом, участие в применении на комбинате оте
чественного и зарубежного опыта, в оказании практи
ческой помощи новаторам производства, изобретателям 
и рационализаторам и проводимую воспитательную ра
боту среди тружеников комбината.

Проверка выполнения личных творческих планов 
производится но итогам полугодия советом НТО.

Подведение итогов внутрикомбинатовского соревно
вания среди инженерно-технических работников произ- 
врдигси но результатам о г боты за год. Победители оп
ределяются совместным постановлением профкома и 
администрации комбината по ’ рекомендации совета 
НТО комбината.

Для поощрения победителей учреждается:
Одно 1 место с присвоением звания «Лучший инже

нерно-технический работник комбината» и вручением 
Почетной грамоты и денежной премии в сумме ЮС 
оублей;

Два II места с присвоением звания «Лучший инже
нерно-технический работник комбината» и вручением 
Почетной грамоты и денежной премии в сумме 75 
рублей;

Три III места с присвоением звания «Лучший инже
нерно-технический работник комбината» и вручением 
Почетной грамоты и денежной премии в сумме 50 
оублей.

Итоги соревнования публикуются в газете «Рудный 
Ковлор».

трудовой славыукотйбината.
Фото Ю. Петрухина.

т (Продолжение. Начало на 2-й стр.).
К участию в социалистическом соревновании допуска

ются", коллективы' цехов комбината, имеющие социали
стические Обязате.йьсгва^на 1976 год.

Победителями в ‘ соревновании за право добычи, тран
спортировки и ткферпбогки 100-миллионной тонны ру
ды при подекадном подведении итогов штабом соцсо
ревнования, комби твата будут признаны и занесены в 
«Альбом-эстафету» коллективы и работники, добившие
ся наилучших показателей по:

— выполнению производственных заданий и своих 
социалистических: обязательств;

— наивысшей Тпроизводительности труда;
— качеству вциполненных оабот;
— трудовой дисциплине;
— участию в общественной жизни.
В день, предшествующий добыче 100-миллионной тон

ны руды, профкомом совместно с администрацией комби
ната" будут подведены заключительные итоги соревнова
ния за" право добычи, транспортировки и переработки 
100-миллионной то'ниы руды.

Право отгрузить, перевезти и переработать 100-милли
онную тонну руды будет предоставлено рабочим ком
бината, добившимся личного первенства в выполнении 
плановых заданий и соцобязательств с начала 1976 
года.

Рабочие ведущих (профессий, завоевавшие право от
грузить, перевезти и - переработать 100-миллионную тон
ну" руды будут награждены знаками «Победитель социа
листического соревнования Ковдорского ГОКа», дипло
мами газеты «Рудный! Ковдор» и денежными премиями 
в сумме 100 рублей. Фамилии их будут записаны на 
призе газеты «Рудный Ковдор», который останется на 
постоянное хранение в комнате Трудовой славы комби
ната.

Аналогичное положение утверждено для коллекти
вов и рабочих вспо»логательных цехов — за содейст
вие в добыче, транспюртировке и переработке 100-мил
лионной тонны руды.

СОРЕВНОВАНИЕ СКВОЗНЫХ СМЕН 
ПО ЦЕПОЧКЕ: ЭКСКАВАЦИЯ — 

ТРАНСПОРТИРОВАНИЕ — ДРОБЛЕНИЕ
1 Социалистическое соревнование сквозных смен спо- 

г-бствует объединению усилий смен смежников в борь
бе за выполнение и перевыполнение плана выпуска ко
нечной продукции — железного концентрата, а также 
созданию друг другу наиболее благоприятных условий 
для выполнения плановых заданий и социалистических 
обязательств.

2. В социалистическом соревновании сквозных смен 
участвуют сманы: участка экскавации рудника «Желез
ный», смены (бригады шоферов) цеха технологическою 
транспорта и смены участка дробления железорудной

Имя бульдозериста Адама Трофимовича Павленко 
известно не только коллективу рудника «Железный»: 
его портрет помешался на Галерее трудовой славы; ве
теран цеха за образцовое выполнение заданий награж
ден орденом Трудового Красного Знамени.

Адам Трофимович — автор и соавтор многих рацио
нализаторских предложений, участвует в общественной 
жизни коллектива.

Одним из первых освоив бульдозер ДЭТ-250, А. Т. 
Павленко передает опыт молодым механизаторам. Ка
чество выполненной им работы — всегда отличное.

Адам Трофимович признан лучшим по профессии на 
руднике «Железный» за апрель.

Фото А. Азаренко.
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(Окончание. Начало на 2—4 стр.).
2. Почетное звание «Лучший молодой рабочий» по 

перечисленным в п. I профессиям присваивается моло
дым рабочим, добившимся наилучших показателей по: 
выполнению производственных заданий, норм выра
ботки и своих социалистических обязательств; экэно 
мии сырья, материалов, топлива, энергии; качеству 
продукции (качеству выполненных работ); трудовой 
дисциплине, поведению в быту; повышению техниче-. 
ского и общеобразовательного уровня; участию в об 
щественной жизни.

3. Подведение итогов социалистического соревнова
ния за звание «Лучший молодой рабочий» по профес
сии производится в цехах ежемесячно на совместных 
заседаниях цеховых комитетов, комсомольских комите
тов и администрации цеха в срок до 10 чрела следую
щего за отчетным месяца. Решение о присвоении зва
ния «Лучший молодой рабочий» но профессии доводит
ся до сведения коллективов на собрании и через стен
ную печать.

4. Профком комбината (по представлению цеховых 
комитетов) совместно с комитетом ВЛКСМ  и админи
страцией подводят итоги социалистического соревнова
ния за звание «Лучший молодой рабочий» по профес
сии за квартал не позднее. 15 числа следующего, за 
отчетным кварталом месяца, определяя победителей но 
каждой профессии с учетом показателей, перечислен
ных в п. 2.

5. Победители соревнования за квартал награждают
ся дипломом «Лучший молодой рабочий» по профессии 
и денежной премиейт в сумме 25 рублей, выплачивае
мой из фонда материального поощрения.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ 
РАБОЧИХ ВЕДУЩИХ ПРОФЕССИЙ 

ЗА ДОСРОЧНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ 
ПЯТИЛЕТНЕГО ПЛАНА 1976— 1980 гг.

1. В социалистическом соревновании рабочих веду
щих профессий за досрочное выполнение пятилетнего 
плана участвуют рабочие двух групп профессий;

I группа — экипажи экскаваторов, буровых станков, 
автосамосвалов БелАЗ-540 и 548;

II группа — дробильщики, мельники, сушильщики, 
сепараторщики, флотаторы, обжигальщики.

2. Коллективам перечисленных экипажей и смен ус
танавливается расчетный производственный план на 
пятилетие и на каждый год, с учетом которого ими 
принимаются социалистические обязательства.

3. Победителями соцсоревнования за каждый год 
пятилетки признаются коллективы перечисленных эки
пажей и смен, добившиеся наибольших результатов в 
выполнении и перевыполнении планов производства и 
своих социалистических обязательств, при соблюдении 
дополнительных условий:

а) отсутствие случаев производственного травматиз
ма;

б) отсутствие случаев нарушения трудовой дисципли- 
[ ны и общественного порядка;

в) участие в рационализации и внедрении планов 
>' НОТ на рабочих местах;

г) активное участие в общественной жизни коллек- 
j тива;
[ Победители соревнования по итогам работы за год,
| каждый член экипажа, смены награждается ценным 
I подарком и значком «Победитель социалистического со- 
' ревнования Ковдорского ГОКа».

4. Коллективы экипажей 1 группы, выполнившие 
план за 4 года пятилетки и коллективы смен II группы, 
выполнившие пятилегний план к 1 сентября 1980 года, - 
добившиеся наибольшей производительности труда и 
выполнения условий соревнования, премируются в сум
ме 100 рублей на каждого члена экипажа, смены.

Кроме того, на каждый экипаж, смену выделяется 
по одной бесплатной путевке в дом отдыха, санаторий 
и профилакторий Ковдорского ГОКа.

5. Коллективы экипажей 1 группы, выполнившие пя- 
гилегннй план за 4,5 года, добившиеся наивысшей про
изводительности груда и выполнившие условия сорев
нования, премируются в сумме по 70 рублей на каж
дого члена экипажа, смены.

Флотагор совсем недавно — после пуска АБОФ — 
возведен в Ковдоре в ранг основных специальностей. Но 
как много зависит от его умения, опыта, сметки, интуи
ции, наконец — коллектив комбината уяснил на послед
нем примере, когда смена Василия Гурьева дала боль
ше 1.000 тонн апатита. Именно в этой смене трудигси 
флотатор Геннадий Федорович Бодряков.

И это не единственное его достижение — недаром 
портрет депутата Апатитского городского Совета Бодря- 
кова занесен на Галерею трудовой славы комбината.

Фото Ю. Петрухина.

Серафима Федоровна Ширшова работает на железо
рудной обогатительной фабрике с, первых дней пуска. 
Зарекомендовала себя грамотным, знающим свое дело 
специалистом. Наставник (толодых, ударник девятой 
пятилетки, Серафима Федоровна трудится по-ударному 
и в нынешней пятилетке: идет в авангарде социалисти
ческого соревнования за переработку стомиллионной 
тонны руды. Ее имя, одно из первых, занесено в Аль
бом-эстафету.

С. Ф. Ширшова удостоена правительственной награ
ды — ордена «Знак Почета».

Фото Н. Ганиевой.

Полная сумма премии выплачивается членам экипа
жей и смен, работающим в экипаже, смене с начала 
пятилетки.

6. Все члены экипажей и смен-победителей соревно
вания, выполнившие пятилетку досрочно, награждают
ся Почетными грамотами и заносятся в Книгу Трудо
вой славы комбината.

7. Итоги социалистического соревнования подводятся 
ежегодно на совместном заседании профкома и дирек
ции до 10 февраля следующего за отчетным года.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ 
МАСТЕРОВ КОМБИНАТА ЗА ЗВАНИЕ 
«ЛУЧШИЙ МАСТЕР—ВОСПИТАТЕЛЬ»

Соревнование мастеров за звание «Лучший мастер- 
воспитатель» комбината проводится с целью улучше
ния работы по воспитанию у членов коллектива ком
мунистического отношения к труду, повышению их 
трудовой и общественно-политической активности, а 
также выявления лучших мастеров-воспитателей, обоб
щения и распросгранения их опыта работы. В соревно
вании участвуют инженерно-технические работники — 
руководители коллективов, до начальников смен вклю
чительно.

Победителями соревнования признаются мастера и 
другие инженерно-технические работники — руководи
тели производственных коллективов, которые при вы
полнении личных социалистических обязательств обес
печили: выполнение и перевыполнение производствен
ного плана по всем технико-экономическим показате
лям; выполнение работ или выпуск продукции с высо
ким качеством, участие в рационализации и изобрета
тельстве; высокую культуру производства, распростра
нение новых починов и внедрение научной организации 
труда, отсутствие случаев нарушения членами коллек
тива трудовой дисциплины и общественного порядка, 
наибольшую посещаемость школ коммунистического 
труда, повышение общеобразовательного и профессио
нального уровня рабочих, участие в спорте и художе
ственной самодеятельности.

Итоги соревнования мастеров за звание «Лучший 
мастер—воспитатель» подводятся два раза в год по 
итогам работы каждого полугодия на расширенном 
заседании профкома и дирекции после рассмотрения 
кандидатур в цехах в сроки до 15 июля и до 10 янва
ря. Победители, соревнования награждаются диплома
ми с присвоением звания «Лучший мастер—воспита
тель» и денежной премией в сумме 50 рублей — на 
совете мастеров, по представлению руководителей цехов.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ 
ВОДИТЕЛЕЙ АВТОТРАНСПОРТА КОМБИНАТА 

«ЗА РАБОТУ БЕЗ АВАРИЙ»
В соревновании «За работу без аварий» участвуют 

все водители автомашин комбината, имеющие непре
рывный стаж работы в системе комбината не менее 
грех лет, не допустившие нарушений трудовой и про
изводственной дисциплины и правил уличного движе
ния.

Водители, наездившие без дорожно-транспортных 
происшествий свыше 375 1ысяч километров, награжда
ются знаком «За .работу без аварий» I степени, а свы
ше 225 тысяч километров — знаком «За работу без 
аварий» II степени.

Подведение итогов проводится два раза в год по 
балльной системе.

Знак «За работу без аварий» учрежден Министерст
вом черной металлургии СССР и ЦК профсоюза рабо
чих металлургической промышленности.

СОРЕВНОВАНИЕ-КОНКУРС «ЗА ЛУЧШУЮ  
ОРГАНИЗАЦИЮ СПОРТИВНО-МАССОВОЙ 

РАБОТЫ ВНУТРИ КОМБИНАТА»
В соответствии с планом мероприятий в социалисти

ческом соревновании та лучшую организацию спортив
ной работы по сдаче норм Всесоюитого физкультурного

комплекса «Готов к труду и обороне СССР» участву-
ют:

В I группе — коллективы рудника «Железный», цеха 
технологического транспорта, обогатительного комплек
са, цеха подготовки производства, жилищно-коммуналь
ного отдела, энергоиеха, ремонтно-механического цеха;

Во II группе — коллективы цеха заводских лабора
торий, отдела технического контроля, электроцеха, цеха 
КИПиА.

Победителями соревнования признаются коллективы 
цехов, обеспечившие;

1. Наибольшее количество рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служащих, принявших участие в 
сдаче норм ГТО к числу работающих в цехе в процен
тах.

2. Наибольшее число работников, регулярно занима
ющихся в спортивных секциях и группах здоровья.

3. Лучшую постановку наглядной агитации и пропа
ганды спорта (оформление стендов, витрин, освещение 
в стенной печати, выпуск «Молний» и т. д.).

Контроль за ходом и учет сдачи норм ГТО осущест
вляет совет ДСО «Труд».

Подведение итогов производится один раз в год до 
15 января. Победители конкурса по каждой группе 
награждаются двумя денежными премиями из центра
лизованного фонда материального поощрения:

По I группе: 1 премия — 1\00 рублей, 2 премия —
50 рублен.

По II группе: 1 премия — 70 рублей, 2 премия — 
35 рублей. "4’н Щ̂ ШВ

РАЙОННОЕ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ

1. В  соответствии с действующими условиями социа
листического соревнования коллектив комбината участ
вует в соревновании среди предприятий I группы горо
дов Кировска, Апатиты и пригородных зон. »

2. Итоги соревнования подводятся ежеквартально на 
совместном заседании бюро горкома КПСС, исполни
тельных комитетов Кировского и Апатитского город
ских Советов депутатов трудящихся, бюро горкома 
ВЛ КС М  и горсовпрофа.

3. Предприятия — победители социалистического со
ревнования, занявшие I место, награждаются перехо
дящими Красными знаменами, 2 место — переходящими 
Красными вымпелами.

МЕЖОТРАСЛЕВОЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ И ПАРНОЕ СОРЕВНОВАНИЕ 

НА ОСНОВЕ ДОГОВОРОВ
1. В межотраслевом социалистическом соревновании 

с Оленегорским горно-обогагительным комбинатом, ком
бинатом «Воркутауголь», Череповецким металлургиче
ским заводом, Северной и Октябрьской железными до
рогами участвует коллектив комбината в целом на ос
нове ежегодно заключаемых договоров на соцсоревно
вание.

2. Итоги социалистического соревнования подводят
ся по полугодиям в городах по определению совеща
ния представителей предприятий - смежников.

3. Победители соревнования, определяются совмест
ным постановлением представителей соревнующихся 
сторон с учетом мнения предетаведаде#- газеты «Социа
листическая индустрия».

Предприятия — победители в соревновании, заняв
шие 1 место, награждаются переходящим Красным 
знаменем.

Ход социалистического соревнования предприягий- 
смежников и его результаты широко освещаются в га
зете «Социалистическая индустрия».

4. В парном социалистическом соревновании на ос
нове договоров соревнуются: коллектив комбината с 
коллективом Оленегорского ГОКа; коллектив рудника 
«Железный» с коллективом железорудного карьера 
Оленегорского ГОКа; коллектив железорудной обога
тительной фабрики с коллективами обогатительной фаб
рики Оленегорского ГОКа и агломерационного цеха 
Череповецкого металлургического завода; коллектив 
цеха технологического транспорта с коллективом авто
базы Оленегорского ГОКа, коллективы цехов завод
ских лабораторий Ковдорского ГОКа и Оленегорского 
ГОКа.

Итоги парного соревнования подводятся по полуго
диям представителями соревнующихся сторон, по дого
воренности в Оленегорске, Ковдоре, Череповце. 

ВСЕСОЮЗНОЕ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ

1. Во Всесоюзном социалистическом соревновании ча 
условиях, утвержденных коллегией Министерства чер
ной металлургии СССР и президиума ЦК профсоюза 
рабочих металлургической промышленности участвуют; 
коллектив комбината в целом, коллективы рудника 
«Железный» и железорудной обогатительной фабрики, 
а также бригады рабочих ведущих профессий — экска
ваторов, буровых станков, водителей автосамосвалов 
БелАЗ-540 и БелАЗ-548.

2. Итоги Всесоюзного социалистического соревнова
ния среди предприятий и основных цехов подводятся 
ежеквартально совместным Постановлением коллегии 
Министерства черной металлургии СССР и президиума 
ЦК профсоюза рабочих металлургической промьгшлен-

«ности, а среди коллективов бригад рабочих ведущих 
профессий — за полугодие.

3. Коллективы предприятий и цехов — победителей 
во Всесоюзном социалистическом соревновании — на
граждаются переходящими Красными знаменами Сове
та Министров СССР и ВЦСПС, переходящими Крас
ными знаменами Министерства черной металлургии 
СССР и ЦК профсоюза рабочих металлургической 
промышленности с вручением первых, вторых и треть
их денежных премий.

4. Победителям в социалистическом соревновании 
среди бригад рабочих ведущих профессий присваивает
ся почетное звание «Лучшая бригада СССР» по про
фессии и денежные премии.

5. Средства, полученные но итогам Всесоюзного со
циалистического соревнования, расходуются админист
рацией на премирование отличившихся работников по 
согласованию с профкомом и цеховыми комитетами 
профсоюза.

Положения о социалистическом соревновании 
утверждены на расширенном заседании профкома 
Ковдорского ГОКа 4 апреля 1976 года.
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19 м ая—День рождения  

пионерской организации 

имени В. И. Ленина

вшгша мшдл
Вместе с пионерами всей 

страны во Всесоюзном мар
ше под девизом ,«Берем с 
коммунистов пример» ш«на- 
ет дружина имени Героя 
Советского Союза Алек
сандра Васильевича Снеко- 
ва. Стараемся идти в но
гу, пегь в один голос, а ве
дет нас дирижер пионер
ских дел дружины — во
жатая Татьяна Михайловна 
Тетеркина.

Пионерская жизнь — это 
множество интересных дел, 
и у каждого есть начина
тель. тот, кто сказал пер
вое слово. По трудно опре
делить, кому принадлежит 
та или иная задумка. Ка
жется, что любое решение у 
нас возникает само собой, 
что мы придухйли. А на са
мом деле, если заглянуть в 
планы вожатой на четверть 
или полугодие, так многое 
давно уже придумано и за
писано.

Ни одно событие в пио
нерской жизни не проходит 
без учаотия коммунистов—• 
почетных пионеров нашей 
дружины начальника обога
тительного комплекса А. П. 
Сидоренкова, секретаря 
партбюро ГЬ В. Мороз, ин
женера производственттз- 
технического отдела Н. В. 
Королевой и других.

Немало значат и экскур-' 
сии на произволе I но. где vjbi 
на рабочем месте наблю
даем как трудятся передо
вики комбината — у мель
ниц и  сепараторов, it а эк
скаваторах и БелАЗах Каж 
дый отряд имеет общие со
циалистические обя та гельег- 
ва с коллективами шефст
вующих цехов и участков, 
мы взаимно ответственны та 
наши общие успехи в труде 
и учебе.

По одно дело записать 
обязательства, другое — вы
полнить. Пригласили со
вет дружины на открытие 
Дома пионеров. Призаду
мались мы — с пустыми ру
ками идти не пристало Ну
жен подарок на новоселье. 
Татьяна Михайловна не рас
терялась, организовала кон
куре «Умелые рутГи», участ
ники; конкурса старались — 
лучшие поделки стали по-' 
дарком ДОму пионеров, его 
кружкам и ' кабинетам.• 
Вместе с вожагой решили 
на этом не успокаиваться, 
пошли к шефам. Договори
лись объявить опергшрю 
«Трудовой десант». Пионе
ры работали в цехах ком
бината под руководством 
шефов, перебирали кгЬртопг- 
ку на базе ОРСа. Деньги на 
подарок заработали ‘сами.

Как бы хорошо ни 'шагал 
отряд, но если даже один 
пионер сбился с ноги, весь 
отряд — отстающий Очень 
хотелось пионерскому отря
ду имени Анатолия Бредо
ва стать, правофланговым.

Класс подобрался непло
хой, но одна девочка *не 
вылезала» из двоек. Вьны- 
вали мы ее и а совет дру
жины, говорили с активом 
отряда, но никак; помочь не 
могли. По Татьяна Михай
ловна сказала: «Давайте
возьмем шефство нал от
стающей денбчкой». По ито
гам третьей четверти отряду 
присвоено почетное звание 
кандидата в правофланго
вые.

А еще Татьяна Михай
ловна руководит пионер
ской учебой. Члены совета 
дружины ведут занятия с 
пионерским активом отря
дов.

Многие пионеры —- сами 
вожатые и заботятся о под
опечных Октябрятах. И за
метно: невольно подражают 
Татьяне Михайловне. Эго 
не копирование, просто та
кой, v нее авторитет, что хо
чется быть п'охожими,

Лена БАДА НИ НА, 
председатель совета 
дружины имени А. В. 
Спекова школы .№ 17.

mmI вивомж
Если спросите, кто в те

реме живет, то ответим: 
«Мы. артисты—кукловоды 
кукольного театра при До
ме пионеров». А построили 
«Теремок» так. Пришла в 
восемнадцатую школу мето
дист Тамара Васильевна 
Сизова и предложила запи
сываться в кружок. У неко
торых желающих запроте
стовали родители: «Вот еще, 
в куклы игры придумали, 
как несерьезно». С октября 
прошлого гола прошло не 
гак много времени, а нам 
кажется, многие убедились, 
что дело у нас серьезное. 
Идея создать театр кукол 
больше всего увлекла дево
чек из шестого «Б», участ
вуют также пионеры шесто
го «В» и четвертого «Б», 
есть и октябрята.

В самом начале помогли 
нам ясли «.Малыш», пода
рили куклы. С тех пор в 
театре немало новых кукол, 
но бережем и старые: са
мые первые. А в «Малы
ше» показываем каждый 
новый спектакль.

За время существования 
кружка мы подготовили 
шесть премьер. В репертуа
ре: «Петрушка-иностранец»
и «Про котла» Маршака; 
«Кот Котофеевич» и «Коло
сок» Найденова, «Дед Мо
роз» Шуринова, «Гусенок» 
Гернет. Более тридцати 
спектаклей посмотрели око
ло 2 000 юных зрителей.

Мы выступали во Двор
це культуры, в клубе «Ис
кра». Часто бываем в сво
ей 1 восемнадцатой школе, 
два раза ездили к погра
ничникам, были в поселке 
Лейпи.

Едва ли не самое инте
ресное выступать в детса
дах. Малыши очень непо
средственно переживают, 
откликаются на все проис
ходящее. Для них специ
ально выбираем спектакли, 
в которых могут участво
вать и зрители. Все мы ра
довались, когда воспитан
ники «Солнышка» помогали 
девочке-кукле сторожить 
гусенка, не поддавались на 
уловки хитрой лисы.

Пам интересно не только 
ставить спектакли, но и за
ниматься с .октябрятами. 
Они уже сами участвуют в 
спектаклях, мы с ними по
ставили «Кто сказал «мяу»-1, 
«Пряни^ый человек» и 
другие сказки.

В мае проходит фести
валь кукольных спектаклей 
по всей стране, и мы отме
тим это событие новыми вы
ступлениями в школах и 
детсадах. А всех желающих 
заниматься в кружке при
глашаем после летних ка
никул в Дом пионеров.

Вероника КАМГТЕЛЬ, 
Марина ЛА ЗАРЕВА , 
Лена ЛЕСОХИНА, 
ученицы 6 класса «Б» 
школы № 18.

Концерт
пианиста

«Росконцерт» предлагает 
вниманию целителей музы
ки выступление Заслужен» 
ного артиста РСФСР Ми» 
хайла Воскресенского. 1

Пианист Михаил Воскре*. 
сенский — один из выдаю^ 
щихся музыкантов соере», 
менности, лауреат междуна*: 
родных конкурсов в Бер« 
лине, Рио-де-Жанейро, име
ни Дж. Энеску в Бухаресте, 
имени Вана Клиберна в 
Форт-Уорте.

Концертная деятельность 
пианиста продолжается уже 
более пятнадцати лет. Он 
гастролировал во многих 
городах Советского Союза, 
а также в Бразилии, Япо
нии, Чехословакии, Венгрии, 
Исландии. ;

В его обширном репер-* 
туаре произведения Бетхо
вена, Шопена, Шумана, 
Прокофьева, Шостаковича 
и других композиторов.

Артистический облик Ми
хаила Воскресенского отме
чен яркой индивидуаль
ностью, сочетанием глубо
кого и зрелого осмысления 
музыки с одухотворенным 
романтическим ее воплоще
нием.

Ученик Льва Оборина, 
М. Воскресенский занима
ется и педагогической дея
тельностью, он преподаст в 
Московской консерватории, 
является ее доцентом.

Концерт Михаила Воскре
сенского состоится 28 мая 
в 20 часов во Дворце куль
туры имени 50-летия Ок
тября.

В. КУТКОВ, 
директор музыкальной

ДИПЛОМЫ 
«РУДНОГО КОВДОРА»
за участие в подготовке 
первомайской колонны во
семнадцатой школы, при
знанной наиболее красочно

и интересно оформленной Н. Ф. Шагина, Л. М. Лебе- 
(в прошлом номере оши- дева и Е. В. Донкша; а 
бочно указана школа № 17) также ученики десятых 
вручены группе учителей и классов И. Чайковский, А. 
у ч е н и к о в .  Наибольший Дмитриченко, С., Трубецкой 
вклад в успех коллектива и А. Крупно, 
внесли учителя В. П. Малев, Дипломами газеты — за

выдумку и необычность 
оформления колони — б) 
дул также награждены се 
кретари партбюро ЦТТ Ков 
дорского ГОКа и УМС тре 
ста «Ковдорстрой».

Что
с бадде леитом?

В апреле был предьинлен 
к сдаче в эксплуатацию 
бадделеитовый передел. 
Члены рабочей комиссии, 
осмотрев помещение и смон
тированное и нем оборудо
вание, обнаружили ряд не
доделок и предписали строи
телям и монтажникам ал 
устранить.

С тех пор прошло около 
месяца, однако до сих пор 
еще не все недоделки уст
ранены. К примеру, не за
кончено ограждение цепных 
передач привода электропе
чей; на отметке 14.95 в 
осях 7,20 (отделение грави
тации) не обеспечена безо
пасность прохода вдоль 
копией грационных столов 
Словом, если бы в тресте 
«Ковдорстрой» ноднажали- 
бы—дел на несколько дней 
Есть претензии и к «Меха- 
нобру». О них, думаю, 
должны высказать свое мне
ние эксплуатационники.

В. КРУШ ЕВ,
и. о. начальника тех
надзора ОКСа. 

ц— ию аиж ад ця.тии— н им

. ПРОВЕРКА СИЛ
9 мая в честь праздника По

беды в Кондоре соревновалась 
городошники. Победил мастер 
спорта СССР Н. Никитин, тре
нер спорткомплекса профкома 
Ковдорского ГОКа. он затра 
тил 38 бит на 30 фигур. Второе 
место занял шофер цеха техно
логического транспорта Н Курь- 
янов, третьим призером стал 
директор банпо*прачечного ком
бината Ф. Володькин.

Теперь городошники готовят
ся к розыгрышу областного 
первенства ДСП «Труд*, кото
рый пройдет с 19 по 23 мая о 
Оленегорске.

Ю ФОКА.
директор спорткомплекса 
п р о ф к о м а  Ко» дорского 
ГОКа.

Праздник на улице рабкоров
Пятого мая во Дворце 

культуры имени 50-лётия 
Октября состоялось торже
ственное собрание, посвя
щенное Дню печати.

Началу собрания предше
ствовало открытие выстав
ки стенной печати. Девиз 
ее — «Стенгазеты — пяти
летке!». Выставка продлит
ся до конца месяца, тогда 
же и будут подведены ее 
итоги.

В подготовке торжествен
ного собрания на этот раз 
участвовали партийные ор
ганизации почти всех пред
приятий города. Представи
тели горисполкома, партко
мов, профкомов и админи
страций зачитали постанов
ление горисполкома и при
казы по предприятиям о по
ощрении в связи с Днем пе
чати наиболее отличивших
ся рабкоров «Рудного Ков
дора» и активистов стен
ной печати. Их имена уже 
назывались в праздничном 
выпуске «Рудного Ковло- 
ра». Это рабочие и служа
щие Ковдорского ГОКа, 
комбината «Ковлорслюяа»,

треста «Ковдорстрой», лес
промхоза, геологоразведоч
ной партии, ТЭЦ и государ- 
с т е н н ы х  учреждений, 
школьники.

На собрании выступили: 
секретарь исполкома Ков
дорского городского Совет 
депутатов трудящихся Н. Г1. 
Орлова, заместители секре
тарей парткомов В. Н. Ры- 
бальченко (К  о в д о р с к и й 
ГО К), Л. В. Белопашетшсв 
(комбинат «Ковдорслюлз»), 
Ю. А. Камаев (трест «Ков
дорстрой») и другие.

Редактор «Рудного Ков
дора» Я. М. Махлнн -рас
сказал о газете, о Том, как 
с помошью рабкоров газета 
поддерживает интересные 
начинания на комбинате и 
в городском масштабе.

В заключение вечера при
сутствовавшие познакоми
лись с наиболее бррскими 
страницами устной газеты, 
которую постоянно выпус
кает в комбинате «Ковдор- 
елгода» агитбригада «Кри
сталл». Редактирует устную 
газету Г. В. Звегинцев — 
инженер ОТиЗа. В про

грамме участвовали члены 
редколлегии «Кристалла» 
рабочие рудника «Ковдор» 
проходчики Владимир Реп- 
ницкин и Виктор Сизонов, 
бурильщик Юрий Гогиаш- 
вили, оператор ВО Ф Нина 
Герасимова; машинист пуль- 
понасосной станции Татьяна 
Бадашкова, работник уп
равления Нина Ищенко. За 
музыкальное сопровождение 
отвечал преподаватель му
зыкальной школы В. И. Си
доренко.

Рабкоры продолжитель
ными аплодисментами бла
годарили членов агитбрига
ды за доставленное удо
вольствие. Пользуясь слу
чаем, и редакция благода
рит «Кристалл» за отлич
ное выступление.

На снимке: участники
торжественного собрания 
знакомятся с экспонатами 
выставки «Стенгазеты — 
пятилетке!».

Фото Ю. Петрухина

Редактор Я. МАХЛИН.

За полгода до обеда
Столовая, которую мы 

строим, будет самая боль
шая в городе, в двух ее за
лах смогут пообедать одно
временно 330 человек.

Уже замоноличены фун
даменты под оборудование, 
заканчиваем монтаж карка
са и плит перекрытия. На 
перекрытии осталось рабо
ты дня на два, но плиты с 
железобетонного завода по
ступают нерегулярно. Вот и 
сегодня, !0 мая, бригада с 
обеда вынуждена занимать
ся второстепенными работа
ми: свариваем пожарные

лестницы, заканчиваем об
лицовку фасада, убираем 
строительный мусор, сбива
ем опалубку с фундаментов 
под оборудование. Второй 
смене предстоит заканчи
вать кладку кирпичных пе
регородок и внутренних 
стен.

В любом случае объект 
передадим к концу месяца 
«Отделстрою».

В. СИВОЛАП. > 
бригадир комплексной 
б р и г а д ы  «Пром- * 
строя-1». з

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
Билеты, приобретенные на 

концерт С, Пожлакова, дей
ствительны на концерт во
кально - инструментального 
ансамбля «Голоса друзей» 
с участием лауреата Все
союзного и Международно
го конкурсов Николая Со
ловьева, который состоится
20 мая в 18-30 и 21 час, и
21 мая — в 12 часов.

Принимаются коллектив
ные заявки.

к и н о
15 мая — «Вероника воз

вращается» (15), «Амрапа- 
ли» (17, 20).

16 мая — «Перстень кня
гини Анны» (15), «Амрапа- 
ли» (17.,19).

18 мая — «Дорогой маль
чик» (17, 19, 21).

19 мая — «Воздушный 
мост» (17. 19. 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

14— 16 мая — «Трое на 
снегу» (14-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22; 15— 16-го:
12, 14, 16. 18, 20, 22).

17— 18 мая — « З а х а р  
Беркут» (12, 14, 16, 18-15, 
2 0 , 2 2 ) .

19—21 мая — «Нападе
ние на тайную полицию» 
(12. 14, 16, 18-15, 20, 22).

22—23 мая — «Слоны мои 
друзья», в двух сериях (12, 
15. 18, 21).

БИЛЕТ В КАРМАНЕ?
На время летних отпу

сков дополнительно вво
дятся поезда: №  39 Мур
манск — Адлер с 11 мая 
до 23 мая через день по 
нечетным числам и далее 
ежедневно до 1 сентября; 
№  163 Мурманск — Ново
российск — 28, 30 мая, а е 
3 июня по 3 сентября —■ 
ежедневно. №  12S Мур
манск — Киев (Гомель| с 
26 мая по 30 августа еже
дневно.
Из Ковдора, начиная с 17 
мая по 17 сентября будут 
отправляться два прицеп-' 
ных вагона к поезду №  81 
Мурманск—Москва.

Предварительная прода
жа билетов производится за 
15 суток с 9 до 19 часов, 
перерыв на обед с 13-30 до 
16-30.

Этот номер галеты и типогра
фии «Кандалакшский комму
нист* набирали линотипистки 
В. С. КА Л А Ш Н И КО ВА  и М. П 
КО Н О ВА ЛО ВА , верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал 
В. ГА Л ЬЦ ЕВ , печатал В. П. 
УШ А КО В.

ВСЕГДА РАДЫ!
ВАШ ЕМ У ПРИХОДУ: 
улица Ленина, 8. Т
ВАШ ЕМ У ЗВО НКУ: 
телефон 1-57 (редактор 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВАШ ЕМ У ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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Тип. «Кандалакшский коммунист» Зак. 3840



Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Р У Л П Ь ШкоВАОР
ОРГАН ПАРТКОМА, 
ДИРЕКЦИИ, 
ПРОФКОМА 
И КОМИТЕТА ВЛКСМ 
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ф> Д А Е Ш Ь  Ю О - М И Л Л И О Н Н У Ю ! +

Три тысячи— не предел
Экипаж экскаватора ЭКГ-8И №  1, который возглав

ляет П. А. Танюшкин, прочно удерживает лидерство 
среди экипажей восьмикубовых экскаваторов в сорев
новании за право отгрузить стомиллионную тонну ру
ды. На майском счету горняков около 80 тысяч кубо
метров вскрыши. Член этого экипажа машинист экска
ватора С. М. Наймушин добился рекордной произво
дительности —  отгрузил за смену 3.151 кубометр грун
та. Он первый из «восьмикубовиков» перешагнул трех
тысячный рубеж.

Из рудных экскаваторов самой большой производи
тельности добился экипаж ЭКГ-4,6 №  13 (старший ма
шинист И. С. Воробьев). Он отгрузил около 90 тысяч 
тонн руды.

Более 3 тысяч погонных метров взрывных скважин 
набурил за две декады экипаж станка №  3 (старший 
машинист В. Ф . Петухов); около трех тысяч —  на сче
ту буровиков восьмого (старший машинист С. С. Тихо
миров). Третий результат у экипажа СБШ-250 №  ^ в о з 
главляемого А. И. Филатовым.

Е С Т Ь  Р Е З Е Р В !
«В резерве —  ни одного двигателя!». Такие заявле

ния руководителей цехов, участков звучат как сигнал 
бедствия: малейшая неисправность и остановится аг
регат. Заменить нечем, остается ждать, когда устранят 
повреждение.

Потому понятна тревога обогатителей: как ни ново 
оборудование А БО Ф , а увереннее себя чувствуешь, 
когда есть в запасе электрооборудование.

Еще три месяца н а з а д  резервный д в и г а т е л ь  
СДНЗ-16-51-12 для насоса 20 ГР пульпонасосной 1 а счи
тался несбыточной мечтой. Во всяком случае ее реа
лизовать можно было только во втором полугодии — 
с поступлением секций.

Все инстанции электрослужбы комбината ра«сматри- 
вали возможность восстановления сгоревшего двигате
ля мощностью 1.600 киловатт. Последнее слово, понят
но, за исполнителем. Однако никто из электрообмотчи
ков до сих пор не реставрировал секции к статорам 
двигателя такого типа. К тому же, надо было пол
ностью восстановить корпусную и витковую изоляции. 
В общем, дело очень хлопотное, требующее опреде
ленного навыка и опыта. А ведь надо было перебрать 
не десять— двадцать секций, а сто восемь!

Электрообмотчица Л. П. Бабий вызвалась выполнить 
эту работу, помочь ей согласилась Г. И. Мишина. Твор
ческий поиск —  вот ежедневная норма жизни этих ра
ботниц. Они быстро освоили реставрацию секций, и 
неделю спустя выполняли норму выработки на 120—  
130 процентов. За месяц были восстановлены все сто 
восемь секций. Их укладывали в пазы статора, соеди
няли и испытывали специалисты Ленинградского управ
ления «Севзапэлектромонтажа». Они дали высокую 
оценку работе Ларисы Петровны Бабий и Галины Ива
новны Мишиной. Благодаря их старанию и опыту, а 
гбавное —  желанию помочь обогатителям работать без 
сбоев в резерве теперь есть двигатель к пульпонасосу 
20 ГР.

Вот почему, когда Ларису Петровну выдвигали в мар
те, апреле и за первый квартал на звание «Лучший по 
профессии», возражений не было. Л. П. Бабий вносит 
достойный вклад в решение задачи ритмичной работы 
оборудования основных цехов комбината, способству
ет, как и весь коллектив цеха, добыче и переработке 
стомиллионной тонны руды.

Ю. ФОФАНОВ,
начальник участка ремонта электрооборудования
электроцеха Ковдорского ГОКа.

Фото Н. Ганиевой. '

ПОБЕДИТЕЛИ
НАЗВАНЫ

Подведены итоги социа
листического соревнования 
за апрель между комсо
мольско-молодежными кол
лективами обогатительного 
комплекса Ковдорского 
ГОКа.

Первое место присуждено 
комсомольско - молодежной 
смене участка флотации 
(мастер В. Гурьев, групком- 
сорг Н. Комарова). Второе 
— смене участка сушки 
апатитового производства 
(мастер М. Погудин, груп- 
комсорг Т. Степанова). 
Третье место — смене уча
стка гравитации (мастер 
Э. Чукчин, групкомсорг В. 
Семенова).

А. КОЛЫБЕЛКИНА, 
заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ обо
гатительного комплекса.

БАДДЕЛЕИТОМ?

В процессе наладки
В прошлом номере газеты 

исполняющий обязанности 
начальника т е х н а д з о р а  
ОКСа В. П. Крушев коснул
ся качества строительно
монтажных работ на бадде- 
леитовом переделе.

Есть претензии у эксплуа
тационников и к проектан
там.■ .. , ,

Схема, разработаийая ин
ститутом «Механобр», не 
обеспечивает получение бад- 
делеитового концентрата, 
так как она не предусматри
вает отделение «крупняка» 
перед гравитационным обо
гащением. Необходимо ус
тановить грохота, на 1,5—2 
метра поднять гидроцикло
ны. Надо учесть при этом, 
что названные изменения 
скажутся на работе апати
тового передела.

Был еще один вариант, 
предложенный эксплуатаци
онниками, но он не обкатан 
на опытной фабрике и пока 
не обеспечивает необходи
мой плотности и стабиль
ности питания.

К  тому же, в процессе 
опробования оборудования 
обнаружилось, что концент
рационные столы, поступив
шие с завода-изготовителя, 
не соответствуют условиям 
эксплуатации. Поэтому мы 
вынуждены были их пере
делывать. Готовы к работе 
пока 26 столов, т. е. одна 
нитка. Кроме того, на ко
нусные сепараторы мы уста
новили отсекатели, изго
товленные по чертежам кон
структорского бюро комби
ната. Проект «Механобра» 
не предусматривает подачи 
воды в желоба концентра

ционных столов для тран
спортировки концентрата на 
последующие о п е р а ц и и .  
Этот вопрос находится в 
стадии решения.

Уже завершается обвязка 
новой схемы, предложенной 
работниками цеха завод
ских лабораторий. Они до
казали, что после извлече 

■'иия апатитового концентра
та в «хвостах» увеличнва-" 
ется содержание бадделеи- 
та и предложили эти «хвос
ты» направлять на перера 
ботку в бадделеитовый пе 
редел. Ожидается, что эта 
схема будет эффективней 
всех ранее предложенных. 
Однако для ее внедрения 
необходимо согласование 
«Механобра».

Намечено в июне предъ 
явить государственной ко
миссии бадделеитовый пе 
редел. Поэтому в оставше
еся время необходимо фор 
сировать внедрение новой 
схемы производства бадде- 
леитового концентрата. Од
нако ни Кольский филиал 
АН СССР, ни «Механобр» 
не оказывают нам сущест
венной помощи. А ведь по
лучить черновой гравитаци
онный концентрат — это 
еще поддела: его надо бу
дет довести до кондиции в 
отделении сушки и доводки. 
Здесь нас также ждут опре
деленные трудности, т. к. 
в схему включено экспери
ментальное оборудование. И 
на его освоение нужно вре
мя. А его-то может и не 
хватить. Д. СМ ИРНОВ, 

заместитель начальни
ка участка гравитации 
АБОФ.

На ходу
Комсомольско - молодеж

ная смена участка флотации 
отработала 17 мая с 8 до 16 
часов. Никаких нарушений 
технологического процесса 
в течение смены не было. 
Оборудование работало нор
мально. В  11 часов остано
вили вторую секцию из-за 
нехватки питания: на участ
ке гравитации внеплановая 
замена электродвигателя. 
Но й тремя секциями план 
был выполнен. Смена Хала 
489 тонн апатитового кон
центрата при задании 480. 
Содержание пятяокиси фос
фора по экспресс-анализам 
за последний час по секци
ям: 38,4—37,9—38,3. Мех- 
служба участка заменяет 
один из насосов.

Эти данные о ходе тех
нологического процесса и 
работе оборудования боль
ше всего интересуют Т. И. 
Николаеву, мастера смены, 
заступившей на рабочие 
места в 16 часов. Остальное 
выяснится в цехе. Переда
ют вахту флотаторы, дози
ровщики реагентов, маши
нисты насосов, растворщи
ки реагентов, оператор, де
журные электрик и сле
сарь.

А  теперь на несколько ми
нут весь коллектив смены 
собирается вместе. Два 
объявления: во-первых, ма
шинистам насосов прове
рить завтра все вентили и 
задвижки; во-вторых, в бли
жайшие дни надо подгото
виться к комсомольскому 
собранию.

В. ГУ РЬЕВ ,
мастер смены участка
флотации.
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Немногим более года тру
дится А. П. Шпагин слеса
рем по ремонту технологи
ческих насосов. Анатолий 
Петрович — в прошлом ме
ханизатор, но такую работу 
выполняет впервые. Именно 
опыт механизатора помог 
ему быстро освоить капи
тальный ремонт и корунди- 
рование насосов. ' 

Трудолюбием и добросо
вестностью снискал уваже
ние товарищей. А. П. Шпа- 
гину присвоено звание «Луч
ший по профессии».

На снимке: слесарь участ
ка ремонта насосов РМЦ 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината А. П. 
Шпагин.

Фото Н. Ганиевой.

ДЕЛО ЧЕСТИ
!

Состоялся очередной пле
нум правления Ковдорской 
городской организации об
щества «Знание», обсудив
ший задачи лекционной 
пропаганды в свете решений 
X X V  съезда КПСС.

В  работе пленума принял 
участие первый секретарь 
Кировского Г К  КПСС Г. Г. 
Гильманов. В своем выступ
лении товарищ Гильманов 
призвал лекторов-общест- 
венников, членов общества 
«Знание» требовательно и 
взыскательно относиться к 
себе.

О задачах городской ор
ганизации рассказал пред
седатель правления Г. Н. 
Косицын.

Проблемам пропаганды, 
организации, роста лектор
ского мастерства посвятили 
свои выступления П. А. Ре
пин, К. И. Маркин, В. И. 
Шиян, Е. А. Поповичев.

М. и л ь ю т о в и ч ,
ответственный секре
тарь городской органи
зации общества «Зна
ние».

ВСТРЕЧА 
С ДЕПУТАТОМ

18 мая состоялась встреча ра
ботников Ковдорской Т ЭЦ  с 
депутатом Апатитского город
ского Совета депутатов трудя
щихся секретарем Кировского 
Г К  КП С С  Нсфсдом Афанасье
вичем Большаковым.

Н. А. Большаков в своем вы
ступлении рассказал о работе 
горисполкома, о развитии про
изводственных мощностей райо
на, о задачах трудящихся Апа
титов и пригородной зоны в де
сятой пятилетке.

Присутствовавшие на встрече 
председатель исполкома Ков
дорского городского Совета де
путатов трудящихся В. М. По
пов и начальник О РСа А. Б. 
Смелянский ответили на много
численные вопросы собрав
шихся.

Сменное задани е — закон
13 мая в тресте «Ковдор- 

строй» состоялось совеща
ние бригадиров и мастеров 
всех подразделений треста.

В  работе совещания при
няли участие: заведующий
отделом строительства об
кома КПСС Н. Е. Момот, 
первый секретарь Кировско
го горкома КПСС Г. Г. 
Гильманов, заведующий сек
тором строительства коми
тета народного контроля 
СССР М. С. Дмитриев, 
председатель исполкома
Ковдорского городского Со
вета депутатов трудящихся 
В. М. Попов, заместитель 
управляющего областной
конторы Стройбанка А. Я. 
Новисов, управляющий тре
стом «Спецстроймеханиза-

ция» А. П. Портянко, заме
стители директоров по ка
питальному строительству 
Ковдорского ГОКа и ком
бината «Ковдорслюда» В. Ф. 
Михайлов и И. В. Чесноков.

С информацией о состоя
нии дел за четыре месяца 
выступил управляющий 
трестом «Ковдорстрой» 
Ю. М. Зелинский. Он обра
тил внимание участников 
собрания на неиспользован
ные внутренние резервы для 
преодоления отставания и 
выполнения плана. Очень 
много сил забирают и пере
делки, и низкое качество. 
Оставляет желать лучшего 
соблюдение трудовой и про
изводственной дисциплины. 
Часты случаи простоев ме

ханизмов и транспорта.
На этих же моментах ос

танавливались и выступив
шие в прениях. Бригадир 
каменщиков «Промжил- 
строя» В. И. Нехоца рас
сказал о работе своей брига
ды. Каменщик,и взяли ос
новной курс на повышение 
качества выполняемых ра
бот, однако заводы-постав
щики дают бракованный 
кирпич, что осложняет за
дачу строителей.

Директор учебного ком
бината треста А. В. Косар- 
чук поставил вопрос об 
улучшении подготовки кад
ров. Еще не все руководи
тели уделяют этому внима
ние, мало следят за обуче
нием рабочих, а ведь от

степени подготовленное ги
кадров немало . зависит ка
чество строительства.

Бригадир штукатуров-ма- 
ляров «Отделстроя» А. И. 
Демьяненко говорила о том, 
что передача отделочникам 
зданий и конструкций ве
дется формально, не обра
щается внимание на каче
ство выполненных работ.

Все высказанные предло
жения были обобщены, со
ставлен план их исполне
ния. Партком треста ут
вердил план и взял под 
контроль его выполнение.

Собрание приняло обра
щение бригадиров ко всем 
рабочим треста и субпод
рядных организаций под 
девизом: «Не выполнил
сменного задания — не по
кидай рабочего места!».



Шлак-
б ay мы 
на
канале

Река Верхняя Ковдора 
весною течет бурно. Теперь 
это знают не только рыба
ки —  к каналу, новому ру
котворному руслу реки —  
стекались в теплые майские 
дни сотни горожан. Сойдут 
паводковые воды, и канал 
снова обмелеет —  строите
ли его перекроют. И зай
мутся устранением недоде
лок и оплошностей. Мно
гие из них были ясны и до 
пуска воды —  незамоноли- 
чены швы между панелями 
на подводящем канале, не 
сделаны в некоторых мес
тах необходимые отсыпки 
и т. д. В результате подво
дящий канал так подмыло, 
что на ликвидацию послед
ствий придется затратить 
дополнительные средства.

Но в любом случае для 
окончания работ на водо
отводящей системе потре
буется не так-то много сил. 
В сравнении с тем, что сде
лано. Однако ввод в дей
ствие системы не означает, 
что путь к северному уча- 
ству месторождения от
крыт. Дорогу перегоражи
вает действующий в на
стоящее время хозпитье- 
вой водопровод, питающий
ся из артезианских сква
жин.

.Демонтировать его, по
ка не пущены водоочист
ные сооружения и кольце
вой водопровод, нельзя: 
оставим город без воды, а 
ТЭЦ —  без резервного пи
тания.

Уже на пороге пуска, но 
все еще только на пороге, 
оборудование водоочист
ных сооружений, а кольце
вой водопровод подготов
лен к эксплуатации только 
на две трети. Оставшиеся 
1.300 метров еще предсто
ит подвергнуть гидравличе
ским испытаниям, промыть, 
спрессовать, смонтировать 
колодцы и арматуру.

Задержка с водопрово
дом мешает перейти и на 
новый ряд водопонизитель
ных скважин, которые на 
западном борту карьера 
призваны перехватить под- 
русловые воды Верхней 
Ковдоры. Скважины к во
допроводу не подключены, 
они будут сбрасывать воду 
прямо в канал, но если их 
запустим, то город опять 
же останется без воды —  
новые скважины глубже ны
не существующих.

Так что пуск водоотводя
щего канала сам по себе 
проблемы не решает. Д а
же если Государственная 
комиссия поставит строите
лям отличную оценку —  
она останется только на 
бумаге, а сами дорогостоя
щие сооружения —  мерт
вым капиталом, пока не бу
дут, закончены все объек
ты, входящие в комплекс 
сооружений. Именно по
этому комбинат настаивает 
на комплексном решении 
вопроса.

На пути к Северу оста
лись последние шлагбаумы. 
И чем скорее строители их 
поднимут, тем раньше гор
няки смогут начать разра
ботку северного участка. 
А ведь ко Дню металлурга, 
к 18 июля, горняки обяза
лись добыть с северного 
участка первые тонны ру
ды.

П. К Р У Ш ЕВ ,
исполняющий обязан
ности начальника тех
надзора; В. КАРП  БЫ
КОВА, куратор ОКСа 
Ковдорского ГОКа.

ПОЧЕТНОЕ ПРИЗВАНИЕ ПРОПАГАНДИСТА +
Заканчивается программа 

второго года обучения в 
школе основ марксизма- 
ленинизма. Слушатели шко
лы — коммунисты - произ
водственники обогатитель
ного комплекса Ковдорско
го ГО Ка — изучали науч
ный коммунизм. Начиная с 
марта, темой занятий стали 
документы XXV  съезда 
КПСС.

Заключительные часы про
граммы отведены для заче
тов. Руководитель школы 
старший диспетчер обогати
тельного комплекса Борис 
Михайлович Яковлев осо
бый упор сделал на связь 
учебы с жизнью, с конкрет
ным производством.

По второму разделу От
четного доклада Д. И. 
Брежнева сдает зачет сле
сарь участка дробления 
В. Г. Калитин. Он говорит 
об основных итогах девя
той пятилетки, говорит уве
ренно, на память называет 
цифры.

— Подтвердите приме
ром, что заработная плата 
рабочих возросла за годы 
пятилетки и ответьте, к ка
ким категориям рабочих 
это в первую очередь от
носится.

И примеры, оказывается, 
не надо искать, листая 
учебники. Каждый месяц 
расписываешься в ведомос
ти на получение заработной 
платы. И сам, и товарищи 
по цеху стали получать 
больше, причем, в первую 
очередь это относится к 
низкооплачиваемым рабо
чим.

Второй вопрос — основ
ные особенности десятой 
пятрлетки — не застает 
врасплох слесаря. Опять же 
на примере обогатитель
ного комплекса видно, за 
счет чего пойдет увеличение 
производства: не капиталь
ное строительство даст это 
увеличение, а реконструк
ция уже существующих це
хов, применение совершен
ного.оборудования.

Зачет сдан. Руководитель 
занятий доволен. За каж 
дого отвечающего волнует
ся и староста школы бри
гадир слесарей кранового 
хозяйства Геннадий Федо
рович Романов.

Следующим зачет сдает 
ветеран производства бри
гадир слесарей хвостового

Г1 рано на зачет
хозяйства П. П. Руденко. 
Как и за счет чего достига
ется научно - технический 
прогресс? Что такое связь 
науки с производством? Во 
просы самые непосредст
в е н н ы е ,  поставленные 
жизнью. Петр Петрович об
стоятельно рассказывает о 
научно-техническом про
грессе, а вот над определе
нием роли науки задумыва
ется, но Яковлев дает наво
дящий вопрос: — а опыт
ная фабрика? Это же выра
зительный пример: несколь
ко институтов вели опыты 
и доказали целесообраз
ность комплексной разра
ботки руд Ковдора, отра
ботали вместе с работника
ми Ц ЗЛ  технологию, так 
что связь здесь двусторон
няя и самая прямая.

Слесарь хвостового хо
зяйства Н. Н. Кусков рас
сказал о международном 
положении и деятельности 
КПСС, направленной на ук
репление мира. Кусков про
иллюстрировал свое вы
ступление многочисленными 
фактами. Он принципиаль
но отодвинул от себя кон

спекты лекций. Разрядка 
международной напряжен
ности — главная примета 
нашего времени. И хотя 
присутствующие вниматель
но слушали и читали до
клад Генерального секре
таря, выступление молодо
го слесаря захватило всех.

А вот с очередным зачет
ником разговор начался с 
журнала записи посещений. 
Три пропуска занятий не 
могли не сказаться. Необ
ходим был более длитель
ный разговор.

• Руководитель разрешает 
воспользоваться «шпаргал
кой». Нет, не той, что экза
менующиеся приносят в 
кармане. На стене в каби
нете экономики и научной 
организации труда обогати
тельного комплекса, где 
проходят занятия, висит 
«Таблица' технико-экономи
ческих показателей» работы 
комбината, начиная с 1962 
года. На вопрос об интенси
фикации производства мож
но отвечать, пользуясь таб
лицей.

— Так чем же обеспечи
вается, интенсификация?

— Новым оборудовани
ем.

— А так ли? Разве дро
билки заменяли или их ста
ло больше? Но ведь в гра
фе: продроблено руды — 
цифры растут год от года.

Так, постепенно, руково
дитель и слушатель подхо 
дят к единственно правиль 
ным ответам.

На вопрос об обучении 
кадров ответы, кажется, бы
ли исчерпывающими. Слу
шатели перечисляли все вхо
дящие в это понятие факто
ры — называли повышение 
общеобразовательного, по
литического, технического и 
культурного уровня.

— А  еще? Как вы пони
маете экономическое обра
зование?

Вопрос самый близкий и 
непосредственный. Школы 
коммунистического труда, 
занятия в системе партий
ной учебы дают необходи
мые знания в области эко 
номики, без которых сегод
ня не мыслится сознатель
ный творческий труд рабо
чего коллектива.

Е. Т Р У Б И Н .

Э Н Е Р Г Е Т И К
22 мая Кольская энергетическая система «Кол- 

энерго», куда входит и Ковдорская ТЭЦ, отмечает 
свой 40-летний юбилей. Выполнением государствен
ного плана по всем показателям и взятых социали
стических обязательств встречает эту дату коллектив 
нашей станции.

В  авангарде тех, кто ударным трудом встречает 
юбилей, идет Александр Павлович Белов, награж
денный Почетной грамотой Министерства энергетики 
СССР.

Окончив службу на Северном флоте в 1958 году, 
А. П. Белов так и остался в Заполярье. С 1963 года 
он работает газоэлектрооварщиком 6 разряда на 
Ковдорской ТЭЦ. Выполняет особо важные произ
водственные задания на главном паропроводе, на 
трубопроводах высокого давления котлоагрегатов и 
паровых турбин. В  любое тремя суток Александр 
Павлович готов прибыть на рабочее место по перво
му вызову. Опытный специалист передает передовые 
приемы работы молодым сварщикам.

За досрочное выполнение личных соцобязательств 
девятой пятилетки ударник коммунистического тру
да А. П. Белов награжден знаками «Победитель со 
циалистического соревнования 1974 года», «Ударник 
девятой пятилетки». За достигнутые успехи в труде 
он неоднократно заносился на доску Почета пред
приятия, имеет 30 поощрений руководства станции. 
Активно участвует в общественной жизни — он член 
цехового комитета профсоюза, общественный инспек
тор по технике безопасности.

В. ДАНИЛО В,
старший инженер, председатель завкома Ков
дорской ТЭЦ. Фото А. Азаренко.

21 мая 
1976 года

КЛАДОВАЯ
В десятой пятилетке, как 

показывают расчеты Коль
ского филиала, возникнет 
потребность начать проек
тирование строительства 
второй очереди Ковдорской 
вермикулитовой обогати
тельной фабрики.

Настало также время для 
использования крупных, но 
пока не учтенных запасов 
сунгулита, талькоподобного 
минерала, широко распро
страненного на Ковдоре.

Первые опыты замены 
талька сунгулитом, прове
денные в отделе техноло
гии строительных материа
лов филиала, дали положи
тельные результаты.

Особо стоит вопрос о так 
называемых флогопитовых 
слюдитах Ковдора.

В ближайшие три грда — 
не позже — необходимо де
тально разведать месторож
дение, и в первую очередь 
Юго-Западный и Восточный 
участки вермикулитового 
месторождения, которые 
уже частично застроены 
и подвергаются угрозе даль
нейшей застройки, против 
чего нужно немедленно при
нять меры. Как вывод от
сюда — предстоит пере
смотреть коренным образом 
проект разработки всего 
месторождения на основе 
пересчета запасов по новым 
кондициям.

Д. БО ЛОТНИКОВ, 
научный сотрудник от
дела технологии стро
ительных материалов 
КФ А Н  СССР.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА

„Критику признаю"

тЫСАИ

ВСЛУХ

Лаборатория НОТ — не 
дань моде, веление време
ни. Она — мозг предприя
тия. Такой хотят видеть 
специалисты комбината, на
чальники цехов, мастера 
свою лабораторию научной 
организации труда, ибо все 
нуждаются в ее рекоменда
циях.

Труд любой категории 
работников комбината мож
но оценить, измерить, при
менив «поправочный» ко- 
эффицент. А лаборатории 
НОТ? Тут может быть толь
ко один критерий — коли
чество внедренных меро
приятий, их эффективность. 
Что сделано лабораторией 
НОТ в минувшем году и 
что намечено к внедрению 
в нынешнем?

Вот об этом и хотели ус
лышать коммунисты управ
ления комбината на партий
ном собрании, состоявшемся 
на минувшей неделе. Отчи

тывался о работе лабора
тории НОТ ее руководитель 
— коммунист Афонин. До
клад был перенасыщен 
цифрами и фактами. Они 
впечатляли, они иллюстри
ровали вклад работников 
лаборатории в минувшую 
пятилетку. Еще более гран
диозные задачи поставил 
перед собой коллектив ла
боратории и на нынешнюю. 
При том условии, что бу
дет значительно расширен 
штат.

Несведущий долго нахо
дился бы под впечатлени
ем доклада, если бы не во
просы и выступления ком
мунистов: они быстро опус- 
стили из заоблачных высот 
на землю. Нескромно при
писывать одному отделу 
(лаборатории) заслуги в 
оснащении комбината новой 
техникой, в модернизации 
оборудования, расширении 
мощностей производства. К  
тому же, что предлагалось 
к внедрению, не все нашло 
поддержку в цехах: то ли 
устарело, то ли не дало эф
фекта.

Технический прогресс — 
основное средство повыше
ния эффективности произ
водства и качества продук
ции, но не единственное. 
Тут и должна сказать свое 
слово лаборатория.

Очень трудоемкий про

цесс — ремонт оборудова
ния. Не секрет, что во мно
гих цехах он на самотеке. 
Здесь узких мест больше 
чем достаточно. Но где же 
конкретно приложила руку 
лаборатория НОТ, чтобы их 
устранить? Увы, помощь 
малоэффективна.

На многих предприятиях 
прижилось сетевое планиро
вание, а у нас? Механики 
обогатительного комплекса 
сами составляют графики 
ремонта оборудования, не 
всегда удается все учесть, 
предусмотреть, Сетевые гра
фики исключили бы авралы, 
помогли бы более четко 
..проводить капитальные и 
профилактические ремонты.

Из бесед с горняками .вы
носишь мысль: этот проект 
— та же инструкция. Ниче
го нового в нем нет: в каж 
дом конкретном случае ма
шинисты экскаваторов и 
буровых станков руковод
ствуются своим и товари
щей опытом. А  опыт учит, 
что многие экипажи давно 
переросли рекомендуемые 
лабораторией НОТ методы.

Может быть, более уро
жайной для лаборатории 
оказалась нива передовых 
методов труда? Было про
ведено немало школ, но ведь 
большинство не отличались 
от техминимумов: в основ
ном повторялось пройденное.

Года два назад автор строк 
поинтересовался, исследова
ла ли лаборатория органи
зацию ремонта и обслужи
вание БелАЗов, и, получив 
положительный ответ, и эк
земпляр рекомендаций во
дительскому составу, озна
комился с их содержанием. 
Возникло сомнение, что ре
комендации добросовестно 
дублируют инструкцию по 
эксплуатации БелАЗов, до
полненную хронометражом. 
Тогда я дал почитать реко
мендации белазретам и 
спросил, что нового для се
бя почерпнули?

— Ничего, —  услышал в 
ответ, —• все это есть в тех
нической литературе и ин
струкции.

Какой же смысл дублиро
вать прописные истины?

Ц е х  технологического 
транспорта выходит из про
рыва. Сделан шаг вперед в 
организации р е м о н т а  
БелАЗов. Без помощи ла
боратории НОТ. Однако 
еще много узких мест в 
этом цехе, и помощь лабо
ратории ему нужна. Кон
кретная помощь, основан
ная на анализе дел в цехе, 
а не на общих рекоменда
циях.

Поскольку у работников 
лаборатории НОТ не дохо
дят руки до цехов, то, мо
жет быть, они работают в
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Итоги работы смежников
Как мы сообщали, кол

лектив Ковдорского горно- 
обогатительного комбината
за три месяца текущего го
да выполнил план реализа
ции на 102,5 процента, пре
вышение составляет в де
нежном выражении 226 ты
сяч рублей. Выработано 
сверх плана в первом квар
тале 9 тысяч тонн желез
ного концентрата повышен
ного качества. Оборот ва
гонов М ПС с начала года 
превысил утвержденную 
норму на 0,6 часа. Коллек
тив комбината в первом 
квартале не выполнил зада
ние по производительности 
труда.

Коллектив Оленегорского 
ГОКа план первого кварта
ла 1976 года выполнил на 
104 процента, выработав 
дополнительно сверх плана 
8.000 тонн концентрата с 
содержанием в нем железа 
65,3 процента. Качество 
сырья удерживалось на пла
новом уровне.

Выполнено квартальное 
задание по производитель
ности труда. Оборот ваго
нов МПС на путях комби
ната с начала текущего го
да был выше плановых по
казателей на 1 час.

Шахтеры производствен
ного объединения «Ворку
тауголь» план первого квар
тала 1976 года по добыче 
углц перевыполнили на 4,3 
процента, выдав сверх пла
на 177,9 тысячи тонн топли
ва. Сверх квартального пла
на реализовано товарной 
продукции на 1 миллион 
38 тысяч рублей. Зольность 
угля с начала года была 
ниже плановой на 0,2 про
цента. Череповецким коксо
химикам отправлено сверх 
плана первого квартала 32,9 
тысячи тонн угля. Оборот 
вагонов МПС на путях объ
единения снижен на 1,5 ча
са.

Коллектив Пикалевского 
глиноземного комбината вы
полнил квартальный план 
реализации на 100,2 про
цента, выработав сверх пла
на металлургических флю
сов 6,1 тысячи тонн. Каче

с т в о  отгружаемых флюсов 
за этот период было выше 
плановых показателей (со
ответственно) на 4,5 и 5 
процентов. Статистическая 
нагрузка вагона в первом 
квартале увеличилась в

тесном контакте с отделами 
управления комбината?

— Да, — отвечает на во
прос коммунистов Василий 
Иванович Афонин, — мы 
работаем в контакте с отде
лом главного механика и 
ОКСом.

— Нет, — начисто отри
цают коммунисты В. Ф. Ми
хайлов и В. М. Хабаров — 
помощи от НОТ мы не ви
дим.

В ней нуждаются и дру
гие отделы комбината. В 
частности, считают комму
нисты, необходимо отбор 
информации поставить так, 
чтобы не тратить времени 
на поиски нужных материа
лов в море литературы. Д а
леко неблагополучно обсто
ит дело и с внутрипроиз
водственной информацией. 
Давно назрела необходи
мость ее совершенствова
ния.

Группа эстетики подчиня
ется лаборатории НОТ. 
Вряд ли ОКС отказался бы 
от ее рекомендаций при 
рассмотрении проекта про
мышленных зданий и соору
жений соцкультбыта. Но она 
поставила себя в положе
ние ментора. Дескать, если 
мы вам нужны, хорошенько 
попросите. Верно, штат ма
лочислен — шесть человек, 
помещение мало, — мало 
для изготовления плакатов 
и панно. А для эскизов? 
Ведь никто не требует пой
ти в цеха и, засучив рука
ва, оформлять их. Нужны 
рекомендации, а уж  коллек-

среднем на 0,1 тонны по 
сравнению с нормой.

Коллектив Северной же
лезной дороги в первом 
квартале 1976 года недо 
выполнил- плановое задание 
по общей отгрузке на 1,7
процента. С начала года
коллектив дороги перевы
полнил задание по отгрузке 
черных металлов на 4,1 
процента.

Не выполнены кварталь
ные плановые нормативы 
но производительности ло 
комотива, вагона, участко
вой скорости и особенно по 
обороту вагонов М ПС (87,8 
процента). Железнодорож 
ники Северной магистрали 
обеспечили вагонами сверх
плановую погрузку продук 
ции Череповецкого метал
лургического завода в пер
вом квартале на 83 тысячи 
тонн. Простой местного ва
гона на станции Мульда 
был выше нормы на 2,2 ча 
са, на станции Воркута — 
ниже на 0,3 часа, на стан 
ции Череповец — в норме.

Коллектив Октябрьской 
железной дороги данных за 
первый квартал 1976 года 
для информации не пред
ставил.

Металлурги Череповца 
выполнили государственный 
план и социалистические 
обязательства первого квар 
тала 1976 года по всем по
казателям. Реализовано до
полнительно продукции за 
январь—март текущего го
да на 2 миллиона 486 тысяч 
рублей.

Выплавка чугуна за этот 
период составила 100,1 про 
цента к плану, в счет обя 
зательства выдано 1.154 
тонны металла. Выплавлено 
сверх плана 11.058 тонн 
стали, что превышает зада
ние трех месяцев на 0,9 про
цента. Выпуск проката был 
в ы ш е  запланированного 
уровня на 5.392 тонны, или 
на 0,3 процента больше, чем 
предусматривалось квар
тальным планом.

С начала года сверх пла
на произведено 17.057 тонн 
кокса (валового), что пре
вышает трехмесячное зада
ние на 1,4 процента. Агло
мератчики выполнили план 
минувшего квартала на 
100,1 процента, выдав до
полнительно 1.260 тонн аг
ломерата.

тивы цехов изыщут возмож
ность для их реализации.

Правда, от некоторых эс
кизов впечатление, будто 
они извлечены из архивов 
двадцатилетней давности. 
Коллектив цеха заводских 
лабораторий использовал 
идеи и эскизы своих сотруд
ников. Осмелюсь сказать, 
что оформление красного 
уголка в Ц ЗЛ  теперь пред
мет зависти даже самой 
группы эстетики. В  конце 
минувшего года представи
тель группы эстетики дваж
ды посещал ремонтно-меха
нический цех. Цель — по
мочь оформить наглядную 
агитацию. С его замечания
ми соглашались, но дальше 
слов дело не двинулось.

Все, как говорят, позна
ется в сравнении. Специа
листам комбината прихо
дится бывать на соседних 
предприятиях. По промыш
ленной эстетике и нагляд
ной агитации мы довольно 
бледно выглядим в сравне
нии с ними. Честно при
знаться, кроме Галереи тру
довой славы комбинату не
чем похвалиться.

Уж  коли у работников 
группы эстетики не хватает 
времени для подразделе
ний, то, может быть, они 
бросили все силы на оформ
ление интерьера управления 
комбината? Тем более, что в 
этом году проводился кос
метический ремонт здания. 
Нет, лаборатория НОТ с 
группой эстетики пребывали 
в состоянии стороннего на-

Кирпич к кирпичу
ЧЕТЫРЕ ЭТАЖА 
ПОЛИКЛИНИКИ

Потеплело, установились 
солнечные дня.

— А  приятно сейчас ра
ботать. Так ведь? — гово
рит М. М. Кравченко, бри
гадир комплексной бригады 
«Промжилстроя», обраща
ясь к прорабу И. А. Беспя- 
тому. —  А самое главное — 
наладилась поставка основ
ных материалов. В апреле 
и одна смена простаивала, 
а сейчас работаем в две 
смены.

В основном нас сдержи
вали перебои в поставке, на 
собрании бригады резко 
стоял вопрос об этих недо
статках. И улучшение, пусть 
не сразу, но наметилось. Да 
и мы сами стали проявлять 
больше оперативности, чуть 
что — звоним диспетчеру.

Теперь мы’ можем сказать 
уверенно, что к 15 июня за
кончим кирпичную кладку 3 
и 4 этажа. А вот про соц
обязательства вам скажет 
И. А. Беспятый. Прораб ог
лядел внимательно стройку, 
как бы оценивая, и прого
ворил:

— Ближайшие наши пла
ны — закончить поликлини
ку в названный срок и сдать 
коробку «Отделстрою». За 
тем мы переходим на 29-й 
жилой дом. Бригада в этом 
году выполнит строительно
монтажных работ примерно 
на 1 миллион рублей.

САД НА ЗЕЛЕНОЙ
В центре Микрорайона на 

Зеленой стоит двухэтажное 
здание с большими окна
ми-глазами и удивленно 
смотрит на весь квартал, 
словно младенец.

А это и есть младенец, 
будущий детсад № 2 треста 
«Ковдорстрой», его рожде
ние ожидается в конце 
мая.

А пока здесь орудуют 
взрослые. Благоустраивают 
территорию, бетонируют до
рожки, кто-то старательно и 
с любовью выложил Чебу
рашку и Зайца из керами
ческих плиток.

На втором этаже пере
кликаются звонкие голоса 
девчат из бригады отделоч
ников М. Н. Круталевич.

ВСЕМ ГАРАЖАМ 
ГАРАЖ

— Скоро заберемся на 
самый верх, хватит пожили 
внизу. — Это слова шофера 
цеха подготовки производ
ства Ковдорского ГОКа.

Новый гараж раскинулся 
около леса и гороД виден

оттуда, как на ладони. 
Блочные красивые здания— 
это главный корпус, соеди
ненный теплым переходом с 
административно - бытовым 
зданием и мехмойкой.

Белеют светлыми квадра
тами калориферные, к ним 
будут примыкать открытые 
бетонные стоянки. Уже сто
ит, как часовой, красная 
водонапорная башня.

Будет построен контроль
но-пропускной пункт со 
смотровыми ямами и бензо
заправочная. Пока их кон
туры представляют по фун
даментам.

Бригадир комплексной 
бригады из «Промстроя» 
В. И. Горшков говорит:

— Пока еще красоты ни
какой нет, кругом канавы, 
строительный мусор. У  нас 
работы выполнены пример
но на 80 процентов, в июне 
думаем закончить. Сдержи
вает нас СУ-6, не выкопаны 
траншеи под теплотрассы. 
На бытовом корпусе тру
дятся бригады Г. В. Бесту
жевой и И. И. Дубовика из 
«Отделстроя».

Бригада Н. А. Кравченко 
из «Севзапэлектромонтажа» 
монтирует освещение. Где- 
то в дальнем крыле корпуса 
слышится металлический 
стук. Это бригада Е. Н. 
Столярова из «Промвенти- 
ляции» монтирует сушиль
ные камеры и вентиляцию 
для бытового корпуса и 
главного корпуса.

В. ВА С ЕН ЕВ .
Растет улица Комсомоль

ская.
Фото А. Жукова.

Л  ну-ка, девушки!
О пользе производственной гимнастики говорить не 

надо, это знают все. А  как ее применяют работники 
ОРСа, показал смотр-конкурс, в котором с 6 по 17 мая 
участвовали коллективы всех отделов управления. К аж 
дый отдел представил свой девиз, в зависимости от 
возраста участников — от «Главное, девчата...» до 
«Лет до ста расти нам без старости».

Основным критерием при определении победителей 
были: четкость выполнения упражнений, согласован
ность движений, принимались во внимание и приготов
ленные лозунги.

А победителями признаны коллективы: расчетного от
дела (руководитель X. Н. Сазонова), машино-счетного 
бюро (руководитель Л. В. Антонова), торгового отде
ла (руководитель Г. В. Гордиенко).

Наиболее активным сотрудникам за внедрение гим
настики на производстве вручены грамоты и объявле
ны благодарности приказом начальника ОРСа. Отделы- 
победители награждены переходящими вымпелами.

Судейство обеспечивало жюри в составе Е. И. Кор- 
тович, В. Н. Никитенковой, Т. Е. Донченковой под 
председательством А. С. Соловьевой.

Т. Д О Н ЧЕН КО ВА , 
методист производственной гимнастики ОРСа.

блюдателя. Их рекоменда
ции ограничились подбором 
колера, красок. Дело вовсе 
не в отсутствии художест
венного видения у членов 
группы эстетики (судя по 
выставленным работам, им 
в этом качестве, не отка
жешь), а в желании. А та
кового, надо полагать, у 
них нет.

По словам В. И. Афони
на, у лаборатории 180 до
бровольных помощников. 
Это же какая сила! Но она 
инертна и польза весьма 
ограничена.

Если уж  своими силами 
невозможно оформить ин
терьер, то, может быть, 
пригласить специалистов со 
стороны, как это сделали в 
ГОКе «Ковдорслюда»? У 
руководителя лаборатории 
НОТ на этот счет свое мне
ние: кустарщина ни к чему, 
лучше воспользоваться цент
рализованной поставкой. 
Думается, ошибочно отож
дествлять самобытность с 
кустарщиной в любом его 
значении.

— Лаборатория НОТ под
чиняется главному инжене
ру и выполняет его указа
ния, —  огласил структуру 
работы вверенного ему от
дела В. И. Афонин.

Быть просто придатком— 
одно, быть прогнозистом, 
помощником, советчиком 
другое: для этого, видимо, 
надо иметь желание и чув
ство ответственности.

Не умаляя достижений 
лаборатории НОТ Ковдор

ского ГОКа в минувшей пя
тилетке, внедрившей ряд по
ложительных разработок, 
коммунисты отметили, что 
в научной организации тру
да на комбинате имеются 
определенные пробелы. Для 
успешного выполнения на
пряженных социалистиче
ских обязательств десятой 
пятилетки коллективу Ков
дорского ГОКа необходимо 
совершенствовать планиро
вание и управление произ
водством, ремонтное хозяй
ство основных цехов. Науч
ная организация труда во 
всех звеньях производства, 
отметили коммунисты — 
одно из мощных средств 
изыскания и максимального 
использования резервов, по
вышения эффективности 
производства и роста про
изводительности труда. Для 
решения этой задачи ком
мунисты потребовали изме
нить стиль работы лабора
тории НОТ, активизировать 
цеховые советы и творче
ские бригады, усилить конт
роль за внедрением разра
ботанных мероприятий с 
привлечением главных спе
циалистов комбината, инже
нерно-технических работни
ков цехов.

— Критику признаю,. — 
заявил в заключительном 
слове коммунист В. И. Афо
нин, —  недостатки будут 
исправлены.

Было бы желание, а про
грамма — в выступлениях 
коммунистов.

А. А ЗАРЕН КО .

+ ТОВАРИЩ УРОЖАЙ +

Укрощенные гектары
На период весеннего сева 

в подхозе было создано два 
механизированных звена. 
Первейшая их обязанность 
— засеять заболоченные по
ля. Иначе, когда оттает, это 
сделать будет невозможно. 
Площадь болот не такая уж 
маленькая — 250 гектаров. 
Кромё того, надо было вне
сти на 180 гектарах 108
тонн минеральных удобре
ний.

И надо сказать, что оба 
механизированных звена с 
поставленной задачей спра
вились отлично. В. В. Си
ротин и его товарищи за
сеяли за пять дней 126 гек
таров, А. А. Сверчков — 
130. Механизаторы почти 
втрое перекрывали дневные 
нормы. Особенно отличи
лись трактористы И. Н. 
Щербаков, Е. И. Мусорин 
и В. А. Тихов.

В этом году произведем 
на 25 гектарах известкова

ние почвы «хвостами» 
АБОФ. Если результаты бу
дут положительные (извест
кование кислых почв, как 
известно, дает прибавку 
урожая однолетних трав и 
колосовых), то и впредь бу
дем использовать для этой 
цели «хвосты» апатитового 
производства.

Взошла озимая рожь. Ею 
засеяны 20 га. По всходам 
можно судить, что урожай 
будет неплохой, и уже с 
середины июня начнем вво
дить в рацион скоту све
жий корм.

Коллективы предприятий 
и организаций Кондора ока
зали нам помощь в очист
ке полей от камней, что 
даст возможность убирать 
травы только косилками.

А. ПОПОВ,
агроном подсобного 
хозяйства ОРСа Ков
дорского ГОКа.

По к а м у ш к у . . .

/

Если из окна автобуса 
слышатся песни, значит, 
люди едут на работу с на
строением. Импровизиро
ванный хор коллектива 
сквозной смены №  2 обога
тительного комплекса во 
главе с опытным запевалой 
Никитой Васильевичем Жи- 
гальцевым успел по дороге 
до подхоза перебрать много 
песен, от старой, проверен
ной «Пропел гудок завод
ской», до самой современ
ной, посвященной БАМу. 
Уверенно звучали голоса 
рабочих смены Т. И. Нико
лаевой с участка флотации 
и С. Г. Наталич с участка 
гравитации — это коллек
тивы выехали на подхоз в 
полном составе.

Работа закипела, как 
только вышли из автобуса. 
Большое поле надо было 
очистить от камней, заодно 
вывезти на обочину валуны, 
что были собраны нашими 
товарищами, которые ранее 
выезжали на помощь под-, 
хозу. Флотатор Виктор 
Маргушев и обжигальщик 
Алексей Лобань выбирали | 
груз потяжелее и выкаты
вали его за пределы поля. 
Женщины собирали камуш
ки поменьше и носили их к 
трактору, складывали на

своеобразный поддон—лист 
железа. А потом трактор 
волоком тащил поддон и 
мы занимались разгрузкой. 
Сбрасывали камень за кам
нем, но... стоп, разве мы не 
производственники? Срабо
тала мысль: прицеп можно 
остропить и ножом буль
дозера сдвинуть камни с 
листа железа. Так и стали 
делать. Во время «переку
ров» собирали ягоды— про
шлогоднюю бруснику. Для 
разнообразия проверили и 
диету буренушек: неплохой 
горох для них выращивают.

Отличное настроение бы
ло у ребят в погожий ве
сенний денек. Здорово все- 
таки провести выходной 
день в своем рабочем кол
лективе. И на обратном пу
ти в автобусе опять пели 
песни и думали: «Съездить 
бы еще разок на подхоз!».

В. ПО ЛТАВСКИЙ , 
электрослесарь участ

ка гравитации АБОФ,

Ж оШ о р
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1976 года toe по-
га!».



ф  ФУТБОЛ + 1 :ф  СОВЕТУЮ фг: ♦ ПРЕДОСТЕРЕГАЮ

Ковдор— 
город футбольный

Новый футбольный сезон 
открывается в воскресенье 
матчами на кубок района. 
Путевку в Апатиты разы 
грают коллективы физкуль
туры предприятий. «Строи 
тель» встретится с коман
дой леспромхоза, а «Гор
няк» —  с футболистами 
«Ковдорслюды».

А  впереди —  ответствен
ные матчи на первенство 
области по первой группе. 
Одиннадцать команд будут 
бороться за победу. Это 
три коллектива областного 
центра: «Судоверфь», «Ма
як» и «Автомобилист», «Се- 
вероникель» из Мончегор
ска, «Печенганикель» из Ни
келя, «Горняк» из Олене
горска, «Апатиты» из Киров- 
ска, «Апатитстрой» из Апа
титов, «Металлург» из Кан
далакши и две команды из 
Ковдора —  «Строитель» и 
«Горняк».

ВТОРАЯ ПОПЫТКА
Прошлогодний результат 

— шестые в области — для 
дебютанта вроде бы и по
четен, но команда не счи
тает это верхом своих воз
можностей. В  новом сезоне 
постараемся сыграть лучше. 
В связи с тем, что Ковдор 
будет теперь представлен 
на чемпионате области дву
мя командами, состав 
«Строителя» существенно 
изменился. На места вы
бывших пришла молодежь. 
Коллектив спаянный, все 
спортсмены работают в тре
сте «Ковдорстрой». Пока в 
отпуске находится наш ос
новной вратарь, место в во
ротах займет Валентин 
Григоренко. Хорошо уком
плектована линия обороны, 
в защите сыграют Алек
сандр Садыков, Михаил 
Щербина, Евгений Пасхин,

Сергей Бирюков, Алексей 
Алексеев. В  средней линии 
будут выступать Михаил 
Козич, Юрий Лукьянцев 
Леонид Беликов. А впереди 
— Алексей Демуха, Анаго 
лий Еремеев, Вячеслав Кол
чанов, Александр Лукьян 
цев и я.

В. Щ ЕРБИ Н А ,
играющий тренер
«Строителя».

НЕ ЗАГЛЯДЫВАЯ 
ВДАЛЬ

Коллектив Ковдорского 
ГОКа давно мечтал создать 
свою футбольную команду 
которая получила бы право 
выступать на чемпионате 
области. Партийный 
профсоюзный комитеты, ад
министрация комбината 
обеспечили все условия для 
создания «Горняка».

Ряд наших футболистов 
уже имеют опыт выступле
ния в первенстве области, в 
прошлом году горняки вне
сли немалый вклад в ус
пешный дебют «Строите
ля». За родной комбинат 
ребята должны сыграть еще 
лучше.

Ворота будет защищать 
Сергей Лукьянцев. Среди 
полевых игроков: Владимир 
Бодин, Вячеслав Денисов, 
Анатолий Гладких, Николай 
Котик, Михаил Напалков, 
Владимир Филиппов. Бо
лельщики познакомятся 
также и с новыми именами.

На первых порах коман 
да ставит себе целью за 
крепиться в первой группе. 
Но после первых трех ту 
ров (как «южане», мы 
стартуем дома) сможем 
высказаться определеннее.

Л. РОЗАНОВ, 
играющий тренер «Гор
няка».

Ж Д Е М  С В И С Т К А !
Ковдор — город моло

дой, и большинство его жи
телей — молодежь. Но про
блема, чем заняться в сво
бодное время, у нас все еще 
не решена. Зимой, естест
венно, лыжи. Если нет офи
циальных соревнований, 
можно друг с другом посо
стязаться. А  летом? Счита
ются популярными видами 
спорта футбол и волейбол, 
но я здесь живу четыре го
да и не слышал, чтобы про
водились соревнования в 
городском масштабе. На 
первенство Ковдорского 
ГОКа играют обычно всего 
три команды: рудника «Ж е
лезный», цеха технологиче
ского транспорта и обога
тительного комплекса. На 
выяснение отношений ухо
дит два дня, не больше.

Думаю, многим запомни
лось зимнее первенство го
рода по мини-футболу. Как 
ни трудно было организо
вать турнир, но его прове
ли, и команд участвовало

немало. Наша «Звезда» за
няла десятое место, но все 
равно ребята были доволь
ны.

Неужели сейчас нельзя 
разыграть первенство горо
да по футболу среди цехо
вых коллективов? Пусть не 
четырнадцать, как в мини- 
футбол, но шесть—семь 
команд наберется. И прове
сти турнир в два круга. К  
тому же, откуда, как не из 
цеховых команд, черпать 
резервы «Горняку» и «Стро
ителю»?

А  главное, наступит вы
ходной и не надо будет ду
мать, куда идти: в пивбар
или в лес с бутылкой. Ф ут 
болисты цеха технологиче
ского транспорта хотят иг
рать. И Думаем, мы не оди
ноки. А заявки и предло
жения приносите в «Руд
ный Ковдор».

В. С ВЕРГУ Н ,
шофер цеха техноло
гического транспорта.

Сам себе 
доктор ?

Дома испортился холо
дильник. Естественно, вы
зываете для ремонта масте
ра. Почему же зачастую 
при недомогании каждый 
самостоятельно берется ле
чить такой сложный аппа
рат, как человеческий орга
низм? Да и не только при 
недомогании.

—  Купи мятные таблет
ки! Хочу витаминов! — 
хнычет мальчик лет шести. 
И мать додает мне чек на 
10 упаковок мятных табле
ток. и на столько же коро
бок витамина С.

— Зачем вам столько? 
Ведь это же лекарство! 
Безобидные мятные конфет
ки вы можете купить в ма
газине. А  в аптеке прода
ется лекарство! — На мои 
слова нет никакой реакции. 
Ребенок хочет и все!

К  сожалению, некоторые 
покупатели на личном пе
чальном опыте убеждаются, 
поздно убеждаются, что 
каждое лекарство не без
различно для организма. 
Вот эти же мятные таблет
ки применяются в качестве 
успокаивающего средства, 
так как вызывают расши
рение кровеносных сосудов 
сердца. А  при передозиров
ке могут привести к угне
тению общего состояния, к 
затруднению дыхания.

Кислота аскорбиновая 
(популярный витамин С) 
при передозировке угнетает 
деятельность поджелудоч
ной железы, отрицательно 
влияет на деятельность по
чек и артериальное давле
ние. Да по каждому пре
парату можно прочесть це
лую лекцию о побочных яв
лениях, к которому приво
дит неумеренное потребле
ние. А  ведь частенько дети 
едят различные витамины 
пригоршнями.

Свободную продажу ле
карств без рецептов врачей 
ограничивает большое коли
чество приказов Министер
ства здравоохранения СССР. 
Наша тенденция — посте
пенно уменьшать продажу 
препаратов без рецептов 
врача. Только врач может 
подобрать больному нуж
ное лекарство и требуемую 
дозу.

Если вы услышите в ап
теке фразу «Только по ре
цепту врача!» —  не возму
щайтесь: фармацевт стоит 
на страже вашего здоровья! 

Л. ВЕРЕЩ А ГИ Н А , 
заведующая городской 
аптекой.

В пути 
без волнений

При поездках в отпуск 
или в туристические путе
шествия очень удобен ак
кредитив. Зачем возить с 
собой пачку денег, если их 
можно получить по аккре
дитиву в сберегательной 
кассе любого города или 
района.

Аккредитив выдается на

имя лица, вносящего день
ги, по устному его заявле
нию. Сберегательная касса 
может оформить аккреди
тив и за счет вклада. 

х На руки выдается два до
кумента: аккредитив и конт
рольный лист к нему. Их 
надо хранить порознь.

В  сберегательной кассе 
применяются аккредитивы 
двух видов; на любую сум
му до 1000 рублей включи
тельно в полных сотнях и 
десятках рублей и на сум
му в 300 рублей.

При. выдаче аккредитива 
взимается плата в размере 
10 копеек за каждую пол
ную и неполную сотню руб
лей. Аккредитивы действи
тельны четыре месяца (со 
дня их выдачи).

А  как популярна эта 
форма обслуживания насе
ления говорит такая цифра. 
В  1975 году сберегательные 
кассы Апатитского района 
выдали аккредитивов на 
9.192,9 тыс. рублей.

Н. Ш ИКОВА, 
заведующая Центрсбер- 
кассой № 8017, Апати
ты.

Новее, 
нем было

С наступлением лета за
ботливые хозяйки пересыпа
ют шерстяные вещи нафта- 
лином и прячут их подаль
ше в шкаф. Но это не луч
ший способ сохранения теп
лой одежды. Ведь после 
долгой носки изделия обыч
но изменяют форму, на по
верхности ткана появляют
ся складки и морщины, а 
пыль и грязь разрушают во
локна.

(К тому же, кофточки, 
свитеры шерстяные и полу
шерстяные плохо переносят 
традиционную домашнюю 
стирку — деформируются, 
сваливаются, теряют цвет. 
Любые трикотажные изде
лия как правило лучше и 
дольше носятся, сохраняют 
глубину цвета и рисунок 
вязки, если их отдать в хим
чистку.

И еще. Текстильная про 
мышленность испрльзует 
различные препараты, кото
рые придают ткани элас 
тичность, жесткость или 
мягкость, грязе-пыле-водо- 
отталкивающие свойства и 
t. д. Химчистка и тут мо
жет прийти на помощь и 
восстановить первоначаль
ные свойства одежды — за
фиксировать, например: 
складки на брюках. Кроме 
того, мужские нейлоновые 
сорочки, которые от долгой 
носки потеряли вид, можно 
перекрасить в любой цвет.

Приемный пункт химчист
ки открыт в Ковдоре на 
Слюдяной, 1, с И  до 20 ча
сов по будням и с 12 до 18 
часов в субботу, перерыв на 
обед с 14 до 16 часов. В 
воскресенье — выходной.

П. РАД АЕВ,
директор Апатитского 
филиала объединения 
«Мурманоблхим ч и с т- 
ка».

Покаяние с запозданием
Почта участкового самая 

разнообразная. Много, есте
ственно, служебных бумаг. 
Иногда попадаются и лич
ные послания. Одно из по
следних хочется привести 
полностью:

«Здравствуйте, товарищ 
старший лейтенант!

Пишет к Вам Владимир 
Нестеров. Извините, я пи
шу письмо из лечебно-тру
дового профилактория. У  
меня уже в июле будет по
ловина срока пребывания в 
ЛТП. Курс лечения от ал
коголя проходит успешно. 
За время пребывания я все 
понял и взвесил. Сейчас 
стремлюсь поскорей вер
нуться домой.

Чистосердечный привет 
Вам передают Ясинский 
И. А. и Пивоваров А. Эти 
ребята тоже уже все по
няли».

Адресата, сантехника 
Ж К О  Ковдорского ГОКа
В. Нестерова хорошо пом
ню, повозиться с ним мно
го пришлось. Вроде и про
изводственник хороший, а 
семья из-за его алкоголиз
ма настрадалась достаточ
но. Меры к Нестерову при
нимали и на производстве, и 
милиции приходилось ча
стенько вмешиваться. Угово
ры не помогали, через не
сколько дней Нестеров 
опять попадал в медвытрез
витель. В конце концов

пришлось его направить в 
ЛТП.

Думается, что в письме 
он искренен, но окончатель
но можно вылечиться лишь 
тогда, когда сам этого за
хочешь. На работе о нем,- 
как о специалисте, хорошо 
отзываются. Будем наде
яться, что Нестеров извле
чет урок и действительно 
вернется в строй полноцен
ным человеком.

А грузчик ОРСа Ясин
ский, о котором упоминает 
Нестеров, мой давнишний 
«знакомый», еще по Запо
лярному. Этот никогда, не 
прогуливал, пил «по графи
ку» — в аванс и получку. 
Но тоже у домашних кон

чилось терпение. За привет 
ему спасибо, но лучшим 
приветом было бы . его окон
чательное выздоровление.

В  заключение что могу 
сказать? Лечебно-трудовой 
профилакторий — далеко не 
курорт. И хорошо бы было, 
чтобы некоторые постоян
ные посетители медвытрез
вителя внимательно, на 
трезвую голову, изучили 
письмо Нестерова. Если по
размыслят, то поймут, что 
друг-друга приветствовать 
на улице куда приятнее, 
чем менять свой домашний 
адрес на ЛТП.

Е. БЕН ЧУК , 
участковый инспектор, 
старший лейтенант ми
лиции.

Редактор Я. М АХЛИН.

Деревья 
не курят, 
деревья 
горят

Леса Кольского полуост
рова.— это не только пен
ная древесина. Это еще и 
грибы, и ягоды, и лекарст 
венные растения. Разнооб 
раз-ен животный мир: от
красавцев лосей до мелких 
промысловых птиц, таких, 
как куропатки, глухари, те 
терева и рябчики.

Леса регулируют водный 
баланс озер и рек, очища 
ют воздух, являются отлич 
ным местом отдыха ковдо 
рян.

Но у лесов есть враг — 
лесные пожары. Сами по 
себе они возникают очень 
редко, чаще всего виновни 
ки — люди. Небрежно бро 
шенная сигарета или спич 
ка грозят бедой.

Особенно опасны засуш
ливые периоды и ветреная 
погода. Последствия быва
ют катастрофические, как 
это получилось в 1974 году 
между поселком Слюда и 
Ковдором. Пожар охватил 
огромную территорию. Лик
видировать его помогли 
лишь дожди.

Ковдорское отделение ох
раны лесов совместно с 
Ковдорским лесничеством 
разработали планы опера
тивного тушения пожаров. 
За коллективами предприя
тий города закреплены уча
стки леса. Создана комис
сия по борьбе с лесными 
пожарами.

Метеорологи обещают 
теплое сухое лето. Пожар
ная опасность в лесах бу
дет высокой. Работники ох
раны лесов обращаются к 
населению Ковдора: «Това
рищи, будьте осторожны с 
огнем в лесу. Берегите зе
леное золото нашего края!».

Ф. СТАРОВ, 
наблюдатель Ковдор
ского отделения охра
ны лесов.

17 мая на 52-м году жиз
ни после тяжелой продол
жительной болезни скончал
ся кадровый работник руд
ника «Ковдор», член КПСС 
с 1952 года Валентин Дми
триевич Голубев.

Участник Великой Отече
ственной войны В. Д. Голу
бев храбро сражался с вра
гом, о чем говорят его 
многочисленные боевые на
грады, в том числе орден 
Красной звезды. После де
мобилизации В. Д. Голубев 
до конца своих дней рабо
тал на Севере — буровым 
мастером в геологоразве
дочных партиях, а с  1971 
года — бурильщиком, буро
вым мастером на подзем
ных геологоразведочных ра 
ботах на рудниках «Ена» и 
«Ковдор» ГОКа «Ковдор-"" 
слюда».

Без отрыва от производ
ства Валентин Дмитриевич 
закончил геологоразведоч
ный техникум, он был ак
тивным рационализатором, 
инициативным работником, 
сердечным и отзывчивым 
товарищем. Глубокое ува 
жение товарищей вызывала 
его принципиальность, ком
мунисты руДника избрали 
Голубева членом партбюро.

Светлая память о В. Д. 
Голубеве навсегда сохра
нится в сердцах тех, кто 
его знал.

Группа товарищей.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

22—23 мая — «Слоны — 
мои друзья», в двух сериях 
(12, 15, 18, 21).

23 мая — «Золотые рога» 
(10-30).

24—25 мая — «Отвержен
ные», в двух сериях (24-го: 
12, 15, 18-15, 21; 25 го: 12, 
18-15, 21).

26 мая — «Новые центу
рионы» (12, 16, 18-15, 20, 
22).

27—30 мая — «Не остав
ляй меня одну» (27—28-го: 
12, 16, 18-15, 20, 22;
29—30-го: 14, 16, 18, 20,
22 ).

29—30 мая — «Джек в 
стране чудес» (12).

С 25 но 31 мая — фе
стиваль художественных 
кинофильмов, посвященный 
окончанию учебного года.

25 мая — «Корона Рос
сийской империи», в двух 
сериях (15).

26 мая — «Апачи» (14).
27 мая — «Операция «Ы» 

(14).
28 мая — «Бриллианто 

вая рука» (14).
31 мая — «Оцеола» (14).
Цена билета — 25 коп., 

абонемента — 1 рубль 50 
коп. Открыта предваритель
ная продажа билетов.

♦
БЕЗ ОЧЕРЕДИ

На Комсомольской (ря
дом с женской парикмахер
ской) открылся новый 
продуктовый магазин. В ас
сортименте рыба свежая и 
соленая, рыбные консервы, 
овощи и овощные консер
вы. Магазин работает с 11 
до 20 часов, перерыв с 14 
до 16 часов, выходной —  
воскресенье.

ПРИСЯДЕМ 
ПЕРЕД ДОРОГОЙ

В субботу, 22 мая, в мш ‘ 
лом зале ДК состоится со
брание родителей, чьи де
ти выезжают отдыхать в 
пионерский лагерь «Ковдо- 
рец» профкома Ковдорско
го ГОКа (17).

+
КАССА ЖКО 
ПЕРЕЕХАЛА

Прием квартплаты, платы 
за пользование электроэнер
гией, платы за содержание 
ребенка в детском саду и 
т. д. производится ежеднев
но по будням с 8 до 18.30 
без перерыва — в централь
ной кассе Ковдорского 
ГОКа: управление комби
ната, 1 этаж, правое крыло.

+
РАВНЕНИЕ НА ФЛАГ!

23 мая — открытие лет
него спортивного сезона. В 
14 часов на стадионе Ков
дорского ГОКа будет дан 
старт комбинированной эс
тафете из восьми этапов: 
800 х 400 х 200 х 100 х 100 
х 200 х 400 х 800. Участву
ют спортсмены всех воз
растных групп, В заключе 
ние спортивного праздника 
состоится футбольный матч 
между командами Ковдор
ского ГОКа и комбината 
«Ковдорслюда».

+
СРОЧНО 

ТРЕБУЕТСЯ
плаврук — для работы в 
пионерлагере «Ковдорец».

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали лииотииистки 
В. С. К А Л А Ш Н И К О В А  и М. П. 
К О Н О ВА Л О ВА , верстала Н. А. 
Ч А Р Ы К О В А , клише нарезал 
Л . Д . Н А БА ТО В, печатали Л . В. 
РО М А Н О ВА  и Г. И. Т Е Р Е Н Т Ь 
ЕВА .

X S1ПОРНЫЙ ПУНКТ ф =
Ковдор, ул, Ленина, 8, телефоны 157 и 152.

_ф ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ ф
Тип. «Кандалакшский коммунист» Зак. 3953
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ф  ДАЕШ Ь ЮО-МИЛЛИОННУЮ! ♦ +  30 МАЯ — ДЕНЬ ХИМИКА ♦

Н Е Д О Л Г М Ы Е  РЕКОРДЫ
Каждый день соревнования за добычу, транспорти

ровку и переработку стомиллионной тонны руды на
зывает новые имена.

Мы сообщали, что машинист экскаватора ЭКГ-8И 
№ 1 С. М. Наймушин первым из «восьми кубовикэв» 
перешагнул трехтысячный рубеж. До сих пор счита
лось, что отгрузить 200 самосвалов в смену — предел 
возможностей экскаваторщиков и оборудования, но 
машинисты экипажа, возглавляемого П. А. Танюшки- 
ным, доказали, что возможности не исчерпаны.

Рекорд С. М. Наймушина (3.151 кубометр) продер
жался недолго. Почти все экскаваторщики перекрыли 
его, да и сам автор тоже.

A iU мая И. Ф. Шевченко, партгрупорг экскаватор
ного участка, инициатор соревнования за добычу сто
миллионной тонны руды, по ставил новый рекорд: от
грузил за смену З.ЭУ2 кубометра грунта.

За двадцать пять дней на счету экипажа «единицы» 
— 130 тысяч кубометров вскрыши, он не уступает ли
дерства среди восьмикубовых экскаваторов и в мае. 
(В апреле был признан лучшим экипажем).

Из рудных экскаваторов большей производительно
сти добился экипаж ЭКГ-4,6 №  13 (старший машинист 
И. С. Воробьев), отгрузивший 130 тысяч тонн руды. 
На В тысяч тонн меньше у экипажа экскаватора №  12 
(старший машинист М, И. Воробьев).

Когда встал вопрос 
подготовки кадров для но
вой фабрики, с удовольст
вием записался па курсы, 
и из всех специальностей 
выорал ту, с которой был 
уже немного знаком — фло
татора. Почему «немного 
знаком»? Д а  потому, что 
сходство между работой на 
фосфатном з а в о д е  в 
Брянской области и на 
АБОФ заключается скорее 
в названии профееии. 
Больше можно говорить о 
разнице: апатито-бадделеи- 
товая фабрика — это со
временное сложное прои'- 
водство, непростой для по
нимания и управления тех
нологический процесс. Здесь 
важны все звенья в единой 
неразрывной цепочке.

С первыми сложностями 
познакомился на комбинате 
«Апатит». Мы были дубле
рами рабочих основных 
специальностей. Это было 
полезно, мы не только при
обрели необходимый опыт, 
но и кое-что примейтлй ’ у 
коллег и позднее внедрили 
здесь, на АБОФ.

Итак, флотация. Процесс, 
где решающее значение 
имеет опыт, навыки спецчз-

Без колбы и пробирки
листа. Флотатор непосред
ственно управляет техноло
гией, решения принимаются 
в ходе смены. Зачастую, не 
дожидаясь экспресс-анали
зов, хотя они поступают 
каждый час. А результаты 
после принятого решения 
видны не сразу, часа через 
три-четыре. Нужна уверен
ность флотатора в своих 
знаниях, потому что именно 
от него зависит успех сме
ны.

Все действия флотатора 
на рабочем, месте опреде
ляются прежде всего ха
рактеристикой питания: к а 
кой плотности, каково из
мельчения поступает с гра
витации пульпа. В зависи
мости от данных рассчиты
вается дозировка реаген
тов. Д ля получения концен
трата стандартного качест
ва расчет необходимо про
извести как можно точнее.

Идет богатая пульпа', 
значит, флотатор дает 
команду увеличить расход 
собирателя МГТМ. Далее

уж е надо ориентироваться 
по экопресс-анализу, кото
рый дадут химики. Если 
вижу, что питание бедноиа- 
то, то надо отрегулировать 
высоту съема пенного про
дукта, обратить внимание 
на регулировку водой и ьа 
температурный режим. По 
проекту флотации пульпа 
должна иметь температуру 
плюс восемнадцать—два
дцать градусов. Если ниже, 
то концентрата нормальной 
кондиции не получится. Вы
равниваем положение с по
мощью пара, доводя тем
пературу пульпы до нор
мальной.

Химические свойства каж 
дого реагента флотатор 
должен знать обязательно. 
Поначалу применяли мы 
реагент ДС, но технологи
ческий процесс не шел так, 
как хотелось бы. Видимо, 
этот реагент мало подходит 
для ковдорских руд. Самые 
употребляемые химикаты у 
нас — это сода для созда
ния щелочной среды, ж ид

кое стекло, которое служат
депрессором для посторон
них минералов, ОП-4 — ре
гулятор процесса, МГТМ — 
собиратель апатита.

Практикой для совершен
ствования в специальноеги 
флотаторы обеспечены, 
каждый день учимся. Н уж 
ны и теоретические знания. 
К сожалению, в библиогзке 
маловато пособий по извле
чению апатита.

Очень много зависит от 
внимания. Чем меньше в 
веществе темных пятен, тем 
лучшего качества будет 
концентрат.

Производство апатита — 
процесс химический. И про
дукция наша апатитовый 
концентрат -— идет на хи
мические заводы. Так по 
День химика теперь для 
ковдорян — профессио
нальный праздник.

А. ТАРАМАРО, 
флотатор апатито- 
бадделеитовой обога
тительной фабрики.

Н. И. Деркач — один из тех, кто способствует рит
мичной работе технологического оборудования. Он 
трудится на А БО Ф  сравнительно недавно. Успел заре
комендовать себя грамотным специалистом, добросо
вестным исполнителем. Досконально изучив сложное 
электрооборудование участка сушки, быстро устраняет 
неполадки.

На снимке: слесарь участка сушки апатито-бадде- 
леитовой фабрики Н. И. Деркач.

Фото Н. Ганиевой.

ТОРОПИМ 
НОВОСЕЛЬЕ

Будущее администратиа 
нсгбйТОбтгй'ЗЙЗйНС ' рудника 
«Железный» Ковдорского 
ГОКа расположилось в бе
резняке, в конце улицы 
Кирова. Красивбе будет со
оружение, все в стекле' и 
бетоне, как дворец. Первый 
и второй этажи займут ду
шевые, раздевалки. Найдет
ся место и для столовой, и 
для медпункта. На третьем 
и четвертом этажах распо 
ложатся службы рудника.

Годовой план в объеме? 
534 тысячи рублей выпол 
ним к 25 декабря этого го
да. Тогда же передадим ко
робку отделочникам.

Мы обязались сэкономить 
строительных материалов 
на сумму 1,4 тысячи руб
лей, обучить новым про
фессиям 18 человек. Вся 
бригада подддержала ини
циативу Дояёцкого домо
строительного комбината об 
обеспечении высокого каче
ства строительства.

Уже закрыли плитами 
первый этаж, затем присту
пим к монтажу колонн вто
рого этажа. Колонны нас 
не лимитируют, их доста
точно, сдерживают плиты

перекрытий. С 10 по 15 мая 
не былЬ Поставлено ни од
ной плиты.

•-••'-<з«иад«!-яа«-'«)став11ИИ,~со- 
рок -плит, но надолго ли их 
хватит? Работаем рывками. 

А. ЛИ ВАДИ Ы И, 
бригадир «Промжил- 
строя».

ДЕНАЛИ ДЛЯ ЗДАНИИ
И з-за ' чего ж алобы  на ткеле- 

3owerot»Huiii завода М алы пло
щ ади, мы з а к а т ы , _ как  гово
рится, со всех сторон. v- одной 
— ТУЦ, с другой — гар аж  цеха 
подготовки производства. П ото
му и пропарочных камер м а 
ло. А ввод нового оетонйого за 
вода ооещ аю т только к мовому 
году. И з-за  тесноты готовую 
продукцию вовремя не выве- 
з е л ь , машины простаиваю т.

Но и в этих условиях с та 
раем ся не д ер ж ать  стройки на 
голодном пайке. За  час, по
смотрите, сколько вы дали про
дукции: «11ромстрою -2» семь
штук колони КП-11-7; в Ену на 
дом № 9 отпустили 20 ш тук 
парапетов АП-1-о, 8 ш тук пере
мычек БУ-ЗОА, 16 ш тук перемы 
чек Б-29.

У а смене — звено С. Д оро
феева. Хочу отметить некоторых 
товарищ ей: бетонщ иков К. 1 ла- 
зову, А. Руденко, Б. Котляро- 
ва, крановщ ицу В. Чирикову. 
М ногие осваиваю т смежны е 
специальности, в том числе спе
циальность электросварщ ика — 
7 человек.

А. Л А П А Е В , 
сменны й м астер  ком бината  
производственны х п р ед
приятий.

УХАБЫ НА ПОДЪЕМЕ

И кирпичи, и бетон, и керамика
О том, что из железоруд

ного месторождения Ков- 
дорский ГОК извлекает 
уже три компонента, имею
щих важное значение для. 
народного хозяйства стра
ны, известно не только ж и
телям Ковдора. А вот о 
том, что отходы или, как 
принято называть, «хвосты» 
АБОФ могут использовать
ся для производства строи
тельного материала, знают 
даж е не все работники ком
бината.

Первые поисковые рабо
ты проводились сотрудни
ками Ковдорской геолого
разведочной партии под ру
ководством главного гео
лога Б. И. Сулимова. З а 
тем идею развил Ленин
градский строительный ин
ститут (Л И С И ). Годы ис
следований, и наконец П ав
ловский завод под Ленин

градом выпустил первую 
партию силикатного кирпи
ча из смеси извести, отхо
дов обогатительной фабри
ки Ковдорского ГОКа, пес
ка Ковдорского месторож
дения.

Была изготовлена опыт
ная партия кирпича и на 
Березниковском з а в о д е  
строительных материалов 
(Урал), этот кирпич пошел 
на строительство жилых 
домоь в городе Березняки. 
Исследования показали, чго 
«хвосты», обладая природ
ными вяжущими свойства
ми, вдвое сокращают рас
ход извести при производ
стве кирпича. При изучении 
отходов сухой магнитной 
сепарации, получаемых в 
виде щебнд, выявлена воз
можность использования их 
в качестве заполнителя в 
обычных и декоративных

бетонах, которые по своим 
свойствам равноценны бе
тонам на гранитном щебне, 
а по декоративным качест
вам превосходят бетоны с 
мраморной крошкой.

В 1969 году Ковдорский 
ГОК вместе с ЛИСИ  был 
участником Выставки до
стижений народного хозяй
ства. За разработку новых 
строительных материалов 
ВДНХ присудила 2 сереб
ряных и 5 бронзовых меда
лей. Работа удостоена 1 
премии Министерства выс
шего образования.

Замечу, что при произ
водстве силикатного кирпи
ча отрицательно сказыва
лось наличие апатита и 
бадделеита в отходах ж еле
зорудной обогатительной 
фабрики. С пуском АБОФ 
преподаватель кафедры 
строительных материалов

ЛИСИ кандидат тех
нических наук В. В. 
Прокофьева под руко
в о д с т в о м  профессора — 
доктора технических наук, 
лауреата Ленинской премии 
Петра Ивановича Баженбва 
возобновила работы, на
правленные на использова
ние отходов АБОФ для из
готовления ячеистого бето
на, глазированной строи
тельной и технической ке
рамики, глухих матовых 
глазурей с широкой гаммой 
цветов от белого до темно- 
коричневоего; ' получения 
автоклавных материалов: 
кирпича, крупноразмерных 
панелей и т. д., самоформо- 
вочньтх, самотвердекнцих 
смесей для черной метал
лургической промышленнос
ти.

Н. КОРОЛЕВА, 
старший инженер ПТО 
обогатительного ком
плекса.

На протяжении несколь
ких лет цех технологическо
го транспорта был узким 
местом на комбинате. Из-за 
недостаточного количества 
автосамосвалов с трудом 
выполнялся план вскрышных 
работ основного горняц
кого показателя. Достаточ
но сказать, что еще в про
шлом роду при плане 35— 
36 отрабатывало всего 28 
— 30 целосменных автоса- 
мосвалор.

Однако перелом наступил- 
За  водителями теперь за 
креплены постоянные эки
пажи, реконструирован уча
сток технологического об
служивания, сдан в эксплу
атацию механизированный 
шиномонтажный участок, 
расширена номенклатура 
приготовления и реставра
ции запасных частей, изго
товлено и внедрено боль
шое количество стендов и 
приспособлений для ремон
та и технического обслужи
вания автосамосвалов и 
т. д. А на повестке дня уже 
оборудование склада обо
ротных агрегатов, механи
зированная заправка, по
сты смазки технического 
обслуживания, дозаправка 
автомашин на отвалах.

Все это дало возможность 
црху увеличить выпуск ав 
томобилей до 40—42 в 
смену.

В настоящей пятилетке 
задачи стоят перед нашим 
коллективом огромные. Так, 
грузооборот парка с 31.8 
миллиона тонн горной мас
сы в 1976 году возрастет 
за пять лет до 70 миллио
нов тонн. Под вывозку этих 
объемов к 1980 году цеху 
потребуется 243 автосамо
свала БелАЗ-548 грузо
подъемностью 40 тонн, ли
бо 129 автосамосвалов 
БелАЗ-549 грузоподъемно
стью 75 тонн. Кстати, про
ект расширения цеха пре
дусматривает транспорти
ровку горной массы с карь
ера к 1980 году только ав 
тосамосвалами грузоподъ
емностью в 75 тонн.

Уже в 1977 году цеху 
технологического транспор
та следует перевезти 50,4

млн. тонн горной массы. Д ля 
решения этой задачи нам 
необходимо иметь в первую 
очередь дополнительные 
производственные площади, 
а такж е стоянки для авто
мобилей.

Проект IV очереди рас 
ширения комбината- преду
сматривает строительство 
для нашего цеха дрполни- 
тельно двух производствен
ных корпусов, администра
тивно - бытового корпуса, 
контрольно - пропускного 
пункта, "< такж е строитель
ство стоянок автосамосва
лов с воздухоподогревом 
на 126 машино-мест. Так
ж е предусмотрена реконст
рукция двух существующих 
производственных корпусов.

Однако нас очень беспо
коят медленные темпы 
строительства объектов га
раж а технологического 
транспорта в объеме проек
та IV очереди расширения 
комбината. Тресту «Ковдор- 
строй» переданы рабочие 
чертежи на открытую сто
янку самосвалов, на корпус 
№  4 и контрольно-пропуск
ной пункт, на вертикальную 
планировку площади за 
стройки. Но работы прак
тически не начаты. А ведь 
уж е прошло 6 месяцев.

Если наш подрядчик бу
дет работать так и дальше, 
то мы не получим необхо
димых производственных 
площадей, а значит и не 
сможем выполнить огром
ный объем грузоперевозок, 
вытекающий из сроков вво
да мощностей комбината. А 
ведь одним из главных объ
ектов IV очереди комбина
та является АБОФ-2, кото
рая должна дать сырье для 
минеральных удобрений уже 
в 1978 году.

Возможно, генподрядчик 
потом форсирует строитель
ства этих объектов, но, как 
показал опыт, наверстыва
ния упущенного обходятся 
очень дорого—  и строите
лям и эксплуатационникам.

М. ВОИТЕНКО, 
кавалер ордена Лени
на, водитель цеха тех
нологического тран
спорта.



Комсомольцы Нина Ан
тошкина и Павел Горбунов 
трудятся на участке грави
тации апатито-бадделеито- 
вой обогатительной фабри
ки. Машинист насосов Ан
тошкина работает на уча
стке со дня пуска АБОФ и 
считается знающим и опыт
ным специалистом. Слесарь 
Горбунов ремонтирует насо
сы, он на гравитации око
ло года, но уже успел за 
рекомендовать себя как хо
роший производственник.

* Фото Н. Ганиевой.

И ПЕРЕВЫПОЛНИТЬ МОЖНО
Коллектив комсомольско-молодежной смены участка 

флотации обогатительного комплекса активно участву
ет в социалистическом соревповании'за претворение в 
жизнь решений XXV съезда КПСС.

По итогам февраля смена вышла на второе место 
среди комсомольско-молодежных коллективов комплек
са, а в апреле — на первое. Нам посчастливилось пер 
выми и па участке достичь проектной сменной произво
дительности. Большая заслуга в этом не только -фло
таторов и дозировщиков реагентов Г. Ф. Бодрякова, 
Н. Я. Комаровой, Е. В. Кравчук, но и комсомольской 
смены участка гравитации, которая обеспечивает тони
ну помола и плотность питания флотации. Пока на про
ектные показатели выходим не часто, но смена настро
ена оптимистически. К сожалению, рудник «Железный» 
все еще не обеспечивает АБОФ рудой постоянного со
става, из-за чего приходится часто менять реагентные 
режимы.

Сдерживает работу и нехватка вагонов, а также 
проектных реагентов ОП-4, сегежского дистиллирован
ного таллового масла, жидкбго стекла.

В этом году на участке реконструировались флото- 
машины, сгустители, дозировочные площадки, установ
лен новый пулшоделитель. Все это при условии ста
бильности подачи руды по вещественному составу и 
высокой технологической дисциплине позволит добить
ся постоянного выполнения сменных заданий.

В. ГУРЬЕВ,
старший мастер участка флотации.
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КОМСОМОЛЬСКАЯ
ЮНОСТЬ
КОВДОРА
МОЛОДЕЖНАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК ПЯТЫЙ

В фонд мира
В коллективе химлаборатории недавно создана ком

сомольско-молодежная смена. Комсомольцы решили 
отметить это событие хорошим делом. От имени смены 
групкомсорг Софья Куценко обратилась ко всем ком
сомольцам цеха заводских лабораторий с призывом 
отработать в мае один день безвозмездно и заработ
ную плату перечислить в Фонд мира в пользу детей 
чилийских патриотов. На собрании комсомольцы хими
ческой лаборатории во главе с комсоргом Ларисой 
Гельфанд единодушно поддержали коллектив смены, к 
ним присоединились и комсомольцы других лаборато
рий. Так решено было отметить Международный день 
защиты детей. Сорок два комсомольца цеха заводских 
лабораторий в полном составе участвовали в добром 
начинании. Откликнулись на почин нашего коллектива 
и комсомольцы цеха контрольно-измерительных прибо
ров и автоматики и такж е внесли свою лепту в Фонд 
мира. ч*,

А. ХАРИТОНОВ, 
лаборант горной лаборатории, заместитель секре
таря бюро ВЛКСМ цеха заводских лабораторий.

Нелегка служба шофера. 
Д а  еще на северных погра
ничных дорогах, да если 
еще невелик стаж шофер
ский — всего восемь меся
цев проработал после кур
сов в родном совхозе в К а
лужской области.

— Тогда, — говорит пра
порщик Рябченко, — рядо
вой Никитин не вылазил из 
машины и из-под машины.

Действительно, пару раз 
съездишь на дальнюю за 
ставу и принимайся за ре
монт. Впрочем, частые ре
монты помогли изучить ря
довому Никитину вверен
ную технику до болтика, се
верные дороги способствова
ли росту профессионально
го мастерства. На втором 
году службы Владимир уже

НАЧАЛО БИОГРАФИИ
стал асом лесных дорог. 
Успевал быть впереди и в 
спорте. К первому «взрос
лому» разряду по лыжам и 
волейболу прибавился на
грудный знак «Воин-спорт
смен».

Уволился в запас, при
ехал домой. Пять дней спал
— до боли в боках, гулял
— до утра, а потом... за 
скучал. Заскучал по Северу. 
По длинным зимним ночам, 
по редкому неласковому 
солнцу, по крепкой и вер
ной дружбе, по маленькому, 
теперь такому родному го
родку.

Приехал в Ковдор, уст
роился на работу в авто

транспортную контору тре
ста «Ковдорстрой». И все
го за несколько месяцев на
прочь прижился здесь. При
жился из-за своего трудо
любия, из-за своего на 
редкость серьезного отно
шения к машине. Вот толь
ко не слышали мы еще о 
Володиных победах в спор
те, но это все еще впереди. 
Как, наверное, впереди тру
довые успехи водителя це
ментовоза Владимира Ни
китина. Ведь биография мо 
лодого рабочего только на
чинается.

Т. ГОРСКАЯ, 
электромонтер участка 
электрослужбы треста 
«Ковдорстрой».

Четырнад
цатая
весна

К десяти часам утра 
25 мая в актовый зал при
шли родители учащихся
школы № 17. Сегодня для 
выпускников десятых клас
сов прозвучит последний
звонок.

14 лет прошло с момента 
открытия этой школы. Ч е
тырнадцатая весна закан
чивается последним звон
ком для ее питомцев. В 
стенах школы получили
среднее образование 1.455 
человек. Ее выпускники ус
пешно трудятся на пред
приятиях Ковдора, учатся 
в высших и средних учеб
ных заведениях, служ ат в 
рядах Советской Армии.

Сегодняшний выпуск — 
пять десятых классов. 144 
учащимся предстоит с 1 ию
ня сдавать выпускные экза
мены.

Под звуки марша в зал 
входят парами выпускники 
и первоклассники. О ктяб

рята обещают хорошо 
учиться, желают десяти
классникам шагать по ж из
ни смело, а заканчивают 
свою стихотворную компо
зицию словами: «Ни пуха
ни пера!».

Секретарь парткома Ков- 
дорского горно-обогати
тельного комбината Ф. Н. 
Никитин от имени шефов 
тепло поздравил выпускни
ков, пригласил их работать, 
на комбинат. Родители 
Л. Ф. Ермакова, М. К. 
Ж урба, В. С. Ермачков, 
Ю. В. Савин, Н. А. Кича- 
тый, Е. А. Попович в своих 
выступлениях горячо по
благодарили коллектив учи
телей школы за их благо
родный труд. Преподавате
ли Н. А. Щ ербина, О. А. 
М асловская, М. А. Бжиц- 
ких поздравили учащихся с 
большим событием в их 
жизни, пожелали им счаст
ливого пути. В ответ — 
громогласное «Спасибо!».

Преподаватель физкуль
туры Ю. А. Данилов вру
чил победителям в отдель
ных видах спорта и за от
личную сдачу норм ГТО 
Почетные грамоты. П ред

ставитель молодежного кол
лектива АБОФ Наташ а Ко
марова пригласила выпуск
ников работать на новой 
фабрике.

Со словами благодар
ности к учителям обрати
лись отличник учебы 10 «А» 
класса Миша Чиркин, Г а
ля Тюрина, Игорь Можаев, 
Зоя Травина, Толя Вы- 
жильцов. Выпускники по
дарили на память школе 
подарки, в руках учителей 
появились цветы. Все при
сутствующие ‘в зале поют 
песню «Школьные годы».

Звучит звонок, последний 
звонок в их школьной ж из
ни.

В. ДАНИЛОВ, 
член родительского ко
митета 10 «Б» класса.

Как
по нотам

В музыкальной школе за 
кончилась экзаменационная 
пора. Обычно считается, что 
экзаменов всегда «боятся»

учащиеся. Но только пре
подаватели знают, сколько 
нервной энергии они тратят, 
переживая за своих воспи
танников. Ведь отличные 
оценки — гордость не толь
ко для школьников, не толь
ко письменное подтвержде
ние природных способно
стей, но и показатель рабо
ты учителя.

И тот, кто выбрал для 
себя такую профессию, тот 
«обречен» каждую  весну 
волноваться вместе со сво
ими воспитанниками. Опыт, 
привычка — иммунитета не 
гарантируют. А тем более, 
если опыт исчисляется дву- 
мя-тремя годами. Тут уж 
учитель не сдерживает сво
ей радости. Весь коллек
тив музыкальной школы 
«болел» нынешней весной за 
молодых преподавателей, 
комсомольцев Ольгу и Л а 
рису Филатовых, Виктора 
Сидоренко.

Но особенно мы радова
лись успехам Людмилы Ни
кифоровой. Она ведь вы
пускница нашей школы, в 
1974 году, после окончания 
Мурманского музыкального 
училища, вернулась в Ков

дор уже преподавателем.
Людмила ведет теорети

ческие дисциплины — соль 
феджо, музыкальную лите
ратуру. Каждый ее урок 
превращается в увлекатель
ную лекцию о жизни и 
творческом :пути русских 
советских и зарубежных 
композиторов, даж е нотные 
знаки, обычные нотные зн а
ки, кажущиеся непосвящен
ному китайской грамотой 
оживают во время ее рас
сказа.

Часто можно видеть 
Людмилу и в общеобразо
вательных школах — на 
воспитательных часах она 
беседует с ребятами о му
зыке. Посетители Дворца 
культуры запомнили ее лек 
ции в Клубе любителей му 
зыки. Это< только часть об
щественной работы, кото
рую ведет комсомолка. Не
даром же Л. Никифорова 
на «отлично» защитила Л е 
нинский зачет и награжде 
на значком ЦК ВЛКСМ 
«Ударник-75».

В. КУТЬИ НА,
председатель местного 
комитета Ковдорской 
музыкальной школы.

Г арантия
надежности

Электрослесарь ц е х а  
КИПиА. Название профес
сии — электрослееарь — не
вольно вызывает представ
ление о кусках проводов, 
резиновых перчатках, плос
когубцах, отвертке. Да, пчи- 
мерно так оно и было лег 
семь назад.

А сейчас на рабочих мес
тах или, как их по старин
ке величают, верстаках, тес
тер — уже архаизм, пере
житок прошлого. Д а и 
осциллограф едва ли назо
вешь новинкой,

В помещениях чистота, 
которую можно сравнить 
разве что с операционной. 
Правда, халаты не белого 
цвета, но в остальном в:а 
сходится. Ведь на регули
руемую аппаратуру не всег
да и дышать-то можно.

Начальник цеха КИПиА 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда» Ни
колай Аврамович Мотькин 
давно руководит коллекти
вом. На его глазах цех> из 
полукустарной мастерской 
превратился в службу, 
оснащенную если не по по
следнему слову техники, то 
по предпоследнему.

Спрашиваю у Николзя 
Аврамовича, как работают 
молодые рабочие, кого аз 
комсомольцев можно выде
лить. Не задумываясь, он 
называет Евгения Чеченкэ- 
ва.

Почни год Е. Чеченков 
работает в цехе. Пришел с 
дипломом техника-электро
механика КИПиА около го
да назад. Честно говоря, не 
все сначала шло гладко. 
Настойчиво, но ненавязчиво 
взял Евгения под свою опа
ку В. С. Ольшанский. Д ер
ж ал «на контроле» и Нико
лай Аврамович. Коммунисты 
Ольшанский и Мотькин, 
опытные специалисты, по
могли молодому технику 
освоиться с производством. 
Сплав теории с практи
к о й  с д е л а л  свое де
ло. Д а и Евгений, сталки
ваясь с непонятным, обра
щался к своим учителям. 
Росло мастерство, станови
лось меньше вопросов. 
Вскоре ему присвоили пя
тый разряд, минуя четзер- 
тый.

Мастерство. Емкое слово. 
Что оно значит для харак
теристики электрослесаря 
КИПиА? Это в первую оче
редь гарантия стабильной 
работы аппаратуры в меж- 
проверочный период. Сд:пь 
аппаратуру с первого 
предъявления — один из 
пунктов социалистических 
обязательств цеха.

Присмотрелись ребята к 
Чеченкову, избрали членом 
бюро BJIKCM комсомоль
ской организации АУП 
ГОКа «Ковдорслюда», з а 
местителем секретаря. А 
сейчас период ответствен
ный — подготовка к обме
ну комсомольских докумен
тов.

В мае группа слесарей 
КИПиА монтирует уровне- 
метры и расходометры в 
промкотельной рудника 
«Чалмозеро». Работа слож 
ная. Аппаратура поступи па 
не в лучшем виде. Но на
чальник цеха уверен, что 
звено электрослесарен, ку
да входят А. Игнашин, 
А. Кузьменко и Е. Чечен
ков, успешно справится с 
ним. И добавляет: t

— Руководит звеном Че
ченков, на него можно на
деяться.

А. КУЗНЕЦОВ, 
инженер-исследователь 
л а б о р а т о р и и  НОТ 
ГОКа «Ковдорслюда».

28 мая 
1976 года

На орбите
Газета уже сообщала об 

интересных диспутах, кото
рые совместно проводят 
юноши из общежития № 15 
и девушки из общежития 
№ 11 треста «Ковдорстрой».

А на прошлой неделе мы 
открыли молодежный клуб 
«Кругозор». Избрали совет 
клуба в составе 5 человек.

На этот раз девушки при
шли к ребятам. Темой 
встречи был диспут «Раз
говор о любви». За  чашкой 
кофе ребята и девушки

спорили о самом сокровен
ном, о самом дорогом чув
стве. Любовь, сколько о ней 
написано , сказано, спето? 
Но у каждого она своя. 
Спор оказался горячим. 
Один за одним появляются 
вопросы «Нужно ли любить 
человека из чувства дол

га?» .«Почему умирает лю
бовь?», «Кто (что) враг 
любви?». Мнения раздели
лись.

Вечер закончился танца
ми. И они тоже получились, 
благодаря молодежному 
эстрадному ансамблю, кото
рым руководит Станислав

Поточкин.
Клуб «Кругозор» наметил 

в самое ближайшее время 
организовать экскурсию по 
окрестностям города.

в. жильцов,
слесарь автотранспорт
ной конторы треста 
«Ковдорстрой».
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Часовые
Р о д и н ы

Автобус приближался к 
Государственной границе 
Союза CCF. Сергей Михаи
лович Ечуркдн смотрел в 
окно и качал головой.

— и те годы дорога бы
ла не такая.

«1е годы» — это начало 
шестидесятых, когда Сергеи 
Михаилович проходил а 
этих местах срочную служ 
бу. Бывший пограничник 
волновался: ведь автобус
направлялся на его родну.о 
заставу. 1 

Его спутнику — Алек
сандру Сафоновичу М ягко
ву эти места знакомы по 
мирной жизни. Он работает 
обрубщиком сучьев в Кэв- 
дорском леспромхозе. Л 
служил Александр Сафро- 
нович на границе в За- 
оаикалье.

ветераны пограничной 
службы ехали на встречу 
с теми, кто сегодня охра
няет границу.

Поездка, организованная 
редакцией «Рудного Ковдо 
ра», посвящалась предстоя
щему Дню пограничника. 
Застава — одна из лучших 
в отряде. «Каждому выхо- 
* '  т> наряд — знак качест- 

— таков девиз погра- 
~ яичников. Старшим наряда 

назначаются самые надо яс
ные ребята, успешно усвоив
шие курс боевой и полити
ческой подготовки. З а с т о и  
славится высокой воинск >й 
дисциплиной, не имеет в то
нущем году ни одного на
рушения. А ведь у воинов 
нарушением считается даж е 
не пришитая пуговица или 
плохо начищенные сапоги.

Пограничники поставили 
перед собой цель: добиться 
к концу года присвоения' 
знания «Отличная застава». 
Основными условиями успе
ха молодые солдаты счи
тают самосознание и само
дисциплину. Главную роль 
в сплочении личного состаза 

"” .ЮТ коммунисты И К.1Н- 
,!>то гы в члены КПСС.

Уважением среди солдат 
пользуются ребята, заслу
жившие знак «Отличная 
пограничных войск». Это 
рядовые Николай Федоров, 
Юрий Степанов, Владимир 
Дурнов, сержанты Геннадий 
Тулейкин, Евгений Хлебни
ков и другие.

А у рядового Евгения 
Изотова пример для подра
жания был перед глазами с 
самого детства. О его деде, 
Василии Николаевиче И зо
тове, газета Кировского 
объединения «Кировец» пи
сала так: «...один из первых 
пограничников, устанавли
вавших погранзнаки на се
веро-западной границе бо
лее полувека тому назад». 
В. Н. Изотов поддержива
ет связь с заставой, где слу
жит его внук. Погранични
ки хранят подаренные ве
тераном документы и фото
графии, рассказывающие и 
далеких тридцатых годах, 
о годах войны.

— Обошел я всю заста

ву, — рассказывал С. М. 
Куркин, — многое здесь 
изменилось, причем в луч 
шую для солдатского быта 
сторону. В годы моей служ 
бы и казарма не была та 
кой благоустроенной, и дро
ва пилили вручную. Д а и 
рацион питания оыл тогда 
поскромнее. Ну и как ши 
фер могу сказать, что о та 
ких транспортны х'средст
вах мы тогда и не мечтали.

Ветеран охотно отвечал 
на вопросы пограничников

— Вы так и остались по 
окончании службы в Ков- 
доре?

— Д а, привык к Северу 
Места лучше и искать не 
стал. Работы в Ковдоре 
хватит для всех, мое ра
бочее место — за рулем 
МАЗа в цехе подготовки 
производства Ковдорского 
ГОКа.

А. С. Мягков рассказы
вал о трудных годах войны.

— С 1942 по 1949 год ох
ранял я нашу границу в 
Читинской области. Лично
го состава не хватало, да и 
вооружение было не то, что 
теперь. Участвовал в двух 
задержаниях, и оба раза 
нарушителей заметили мест
ные жители и сообщили на 
заставу.

Молодые пограничники 
рассказали о своей солдат
ской жизни и службе. З а 
става живет, как единая 
семья. Рядовые Степанов и 
Федоров говорили о погра
ничных буднях. Солдаты са
ми выращивают картошку 
и лук, доят коров, пекут 
хлеб, заготавливают дрова.

Но сегодняшняя служба 
— это интенсивная ч боевая 
подготовка, приобретение 
глубоких знаний на полит
занятиях.

Молодые пограничники 
интересовались перспекти
вами Ковдора. Многие сол
даты ни разу не бывали в 
городе, несмотря на то, что 
застава не так уж  далеко 
расположена — такова по
граничная служба. Но газе
ту они выписывают, регу
лярно читают, и через нее 1L 
заочно знакомятся с К о вд о -i 
рой. Возможно, кто-нибудь 
из них останется на Севере | 
добывать железо, слюду 
или апатит.

А пока — служба. И, на
верно, не одна еще запись 
пополнит «Историю заста
вы», которая хранится в 
Ленинской комнате.

Несколько солдат подня
лись с мест и, стараясь не 
привлекать внимание, по
шли к выходу. И вот уже 
донесся четкий голос ко
мандира.

— Приказываю заступить 
на охрану Государственной 
границы Союза Советских 
Социалистических Респуб
лик!

— Есть заступить на ох
рану Государственной гра
ницы Союза Советских Со
циалистических Республик!

Е. ТРУБИВ.

и л а
ФЛАНГ 
ПРАВО
ФЛАНГОВЫХ

Право подводить итоги 
пионерских дружин Ковдо
ра и куста на марше «Всег
да готов!» под девизом 
«Берем с коммунистов при
мер», впервые было предо
ставлено Ковдорскому го
родскому пионерскому ш та
бу внештатного горкома 
ВЛКСМ, Дому пионеров. 
Решающее слово было за

штабом.
Присутствующие заслу

шали устный отчет старших 
вожатых о работе пионер
ских дружин. Решение ш та
ба было единодушным: ос
тавить за пионерскими ор
ганизациями школ №  17 и 
18 право носить и очетное 
звание правофланговой дру
жины. Впервые звание пра
вофланговой получила дру
жина Енской школы № 13. 
Интересные дела, инициа
тива ребят, большая поис
ковая работа, спортивные 
достижения, словом, сель
ская школа в воспитатель
ной работе не уступает го
родской.

А 19 мая на площади 
В. Л . Ленина вся пионерия

города собралась на ми
тинг, посвященный дню 
рождения Всесоюзной пио
нерской организации имени 
В. И. Ленина. Белоснежная 
форма и красные галстуки 
создали радостную атмос
феру самого лучшего дет
ского праздника. Вся три
буна заполнена гостями — 
представителями гориспол
кома, шефствующих пред
приятий, почетными пионе
рами города, активистами 
дружин. Митинг открыл па
рад  правофланговых отря
дов, а их в городе—восем
надцать. И у каждого на 
счету много пионерских дел.

П од дробь барабанов и 
звуки горнов сводного от
ряда горнистов и барабан

щиков появляются знамена 
пионерских дружин. Пионе-- 
ры возложили корзины с 
цветами к памятнику В. И. 
Ленина. С приветственными 
словами к пионерам обра
тились директор Д ома пио
неров JI. Г. Герасимова, 
секретарь внештатного гор
кома ВЛКСМ А. А. Пере- 
лыгина, председатель ис
полкома горсовета В. М. 
Попов, почетный пионер 
школы № 17 секретарьпар- 
тийного бюро Н. В. Мороз.

Не раз по всей площади 
прокатывалась волна ре
бячьего «Ура!», «Всегда го
товы!».

Г. ПОЛТАВСКАЯ, 
методист Д ома пионе
ров.

ЧТО НИ Д Е Н Ь — О ТКРЫ ТИ Е
Люди и город, в котором мы живем — 

ясли-сада «Аленушка»
Уедешь куда-пибудь, и — В нашем городе много 

строят новых домов. Я жи- 
Нам во

домой хочется, потому что 
здесь мама и папа, и знако
мые.

Сережа Берсенев.
— Люди в нашем городе 

покорили северный край и 
хорошо трудятся. Наш го
род дает стране железо, 
слюду и апатит. А сам го
род совсем небольшой. Еще 
люблю свой город, что вес
ной много ручейков и м ож 
но пускать кораблики. В 
этом городе я родился, зна
чит это мой родной город.

Алеша Зубов, 6 лет.
— В нашем городе люди 

хорошо работают. Всегда из 
труб дым идет. И праздни
ки веселые на площади.

Андрей Лавриков, 6 лет.

ву в новом доме, 
двор привозят песок и к а
чели построили, и горку.

Света Тимоничева, 6 лет.
— В нашем городе есть 

могила неизвестного солда
та. Наверно, здесь была 
война, и солдаты защ ищ а
ли Родину.

Эдик Вишняков, 6 лет.
— В детском саду нас 

готовят к школе, а я в шко
лу хочу. И еще кормят 
вкусно. А если поссоришь
ся, надо сразу мириться.

Сережа Берсенев, 6 лет.
— Я бы не пошел в дру

гой детский сад, здесь у ме
ня все друзья.

Игорь Харичкин, 6 лет.

глазами воспитанников

— Я люблю свой дет
ский сад, потому что все 
ребята хорошие. Я люблю 
Инну, Ташо, Лену... Я всех 
люблю... и воспитателей, и, 
няню.

Рита Минькова, 6 лет.
— Моя мама работает на 

бензозаправке. У нее самая 
важ ная работа. Если маши
ну не заправишь, так она 
не поедет. Моя мама не 
боится там сидеть одна, она 
смелая. Д аж е ночью не 
боится.

Слава Козловский 6 лег.
— Моя мама красивая. У 

нее есть такая шапка, что 
она в ней очень-очень кра
сивая.

Владик Ж аравин, 6 лет.

— Моя мама медсестра, 
детей лечит и уколы им 
делает. Маме ж алко малень
ких ребятишек. Но если 
укол не сделать, так они не 
поправятся.

Оля Вторушина, 6 лет.
что здесь много интересных 
игрушек, занятно, особенно 
мне нравятся музыкальные 
занятия. И еще я люблю 
рисовать.

Оксана Борозняк, 7 лет.

— Мне нравится наш го
род. Он красивый, в нем 
много магазинов, а больше 
всех нравится магазин 
«Сказка». И еще мне нра
вится плавательный бас
сейн.

Вова Белов, 7 лет.
— Мне нравится площадь 

В. И. Ленина, особенно тог
да, когда проходят празд
ничные демонстрации.

Д има Антонов, 7 лет.

В гостях у друзей
Выехали на двух автобу- 

сах. В одном — пионеры 
нашего класса, в другом— 
десятиклассники — активи
сты школьного Ленинского 
музея, ансамбль с оркест
ром, учителя и наши шефы 
— рабочие ремонтно-меха
нических мастерских обога
тительного комплекса.

На этой заставе мы не 
впервые, заметили и изме
нения: в Ленинской комна
те появились новые книж 
ные полки с материалами, 
посвященными XXV съезду 
КПСС.

Школьный Ленинский му
зей шефствует над Ленин
ской комнатой погранични
ков. Основные сотрудники 
музея — десятиклассники 
передали эстафету нашему

классу. Н а прощание они 
прочли лекцию о жизни и 
деятельности А. В. Л уна
чарского.

А потом был концерт, 
особенно понравилось по
граничникам выступление 
Лены Сидоренковой из на
шего пятого «А», она ис
полнила танец с шарфом.

Солдаты покормили нас 
вкусными макаронами с м я
сом. Мы играли на спорт
площадке в волейбол, хо
дили на стрельбище, а не
которым десятиклассникам 
пограничники разрешили 
даж е покататься на лош а
дях.

Светлана УДАЛ ОБА, 
ученица пятого «А» 
класса школы № 17.

Пограничники слушают рассказы ветеранов пограничной службы С. Куркина (слева) и А. С. Мягкова.
Фото Н. Ганиевой.

Ярче солнце,
выше тучи,

Воздух
выткан синевой, 

Но готов
на всякий случай 

Полушалок пуховой.

Щ о ш о р  
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Чек 
в бумажнике?

В прошлом году сберега
тельные кассы Апатитов и 
пригородной зоны выдали 
расчетных чеков на сумму 
iAbb тысяч руолей. Расчет
ные чеки являются денеж 
ными документами и при
меняются для расчета граж 
дан с магазинами за при
обретаемые промышленные 
товары долговременного 
пользования: легковые ав 
томобили, мотоциклы, мо
торные лодки, катера, стан
дартные дома, мебельные 
гарнитуры, пианино, изде
лия из драгоценных метал
лов и камней стоимостью 
свыше 1.000 рублей, а так
ж е холодильники, телевизо
ры, ковры и меховые изде
лия стоимостью свыше 200 
рублей.

Расчетные чеки — имен
ные документы и выдаются 
центральными сберегатель
ными кассами и кассами 
1-го разряда за наличные 
деньги, а такж е за счет 
вклада в сберегательной 
кассе. За  выдачу расчетных 
чеков взимается 5 копеек за 
каждые 100 рублей суммы 
чека.

Расчетный чек действите
лен в течении двух месяцев 
и применяется на всей тер
ритории страны независимо 
от места его выдачи. Неис
пользованный расчетный 
ч е к . возвращ ается владель
цем в центральную сберега
тельную кассу по месту вы
дачи.

Н. БЕЛОВА,
инспектор Апатитской
центральной сберега
тельной кассы № 8017.

Вы нам писали
В редакцию поступило 

письмо с жалобой покупа
телей на нарушения в тор
говле молоком работников 
магазина № 20.

На запрос редакции от
вечает директор магазина 
JVi 20 Т. Фролова:

— Письмо разбиралось 
на общем собрании коллек
тива. Установлено, что фак
ты действительно имели ме
сто. Виновные строго пре
дупреждены и дали обеща
ние не допускать повторе
ния подобных случаев.

ЗИМНИИ ЗАПАС  
ОЧКОВ

Подведены итоги зимней 
спартакиады комоината.

первое место в комплекс
ном зачете среди коллекти
вов первой группы заняли 
спортсмены ооогатительного 
комплекса (начальник А. и . 
пидоренков, секретарь парт
бюро И. ь . Мороз, предсе
датель фабкома П. Ь. / 1\и- 
гальцев, секретарь комите
та детясли П. yixnuaj. п а  
втором месте коллектив 
рудника «Железный», на 
третьем — цеха технологи
ческого транспорта.

Среди' коллективов вто
рой группы успеха добились 
физкультурники ОРСа (на
чальник я .  Б. Смелянский, 
председатель мест к о м а  
Ь. Н. Никитенкова, секре
тарь комсомольской органи
зации Н. Кузнецова). На 
последующих местах кол
лективы управления комби
ната и цеха заводских л а 
бораторий.

У мая на совместном за 
седании профкома, админи
страции, парткома и коми
тета ВЛКСМ с участием 
руководителей цехов побе
дителям спартакиады были 
вручены переходящие кубки, 
вымпелы и грамоты.

И. АНИКИЕВ, 
председатель ДСО 
«Груд» Ковдорского 
ГОКа.

К НОВЫМ СТАРТАМ!
В 14 часов на стадионе 

Ковдорского ГОКа после 
парада физкультурных кол
лективов цехов был поднят 
флаг спартакиады. Летний 
сезон открыт! Впереди — 
четвертая летняя спартакиа
да комбината, соревнования

Эстафета в руках лета
по многим видам сйорта, 
футоольные матчи на пер
венство оОласти.

А первым событием сезо
на явилась традиционная 
комбинированная эстафета. 
За ней наблюдали около- 
двух тысяч зрителей. Н ача
лась эстафета забегом м уж 
чин на 800 метров. Вперед 
вырвался коллектив рудни
ка «железный», но уже на 
следующем 40U-метровом
этапе лидерство захватили 
бегуны обогатительного 
комплекса и цеха техноло
гического транспорта. В 
д а л ь н е й ш е м  эти две 
команды попеременно лиди
ровали и победитель опре
делился лишь на финише. 
Зачет проводился по двум 
группам. В первой места 
распределились так: спорт
смены цеха технологическо
го транспорта, обогатитель
ного комплекса, рудника 
«Железный». Во второй — 
цеха подготовки производ
ства, цеха заводских лабо

ратории и жилищно-комму
нального отдела, а  лучшая 
результат Оыл у выступав
шей вне конкурса команды 
детско-юношеской спортив
ной школы профкома i U i\a. 

м . С А п и ж н и к и ь ,  
главный судья сорев
нований летней спар
такиады комоината.

ДРУЗЬЯ 
«КОЖАНОГО МЯЧА»

Футбольное воскресенье 
открыли школьники. Б фи
нальных матчах для опре
деления сильнейших в Ков- 
доро-Енском кусте по про
грамме всесоюзных • сорев
нований «Кожаный мяч» 
встретились ребята из̂  
Ковдора, Ены и Риколатвы.

Первыми выясняли отно
шения школьники 1965— 
1966 годов рождения. В 
равной игре «Старт» — ко
манда школы № 18 — по
бедила «Юность» из Рико
латвы с минимальным сче
том 1:0.

Юные футболисты Рико
латвы доказали свою силу 
во втором финальном мат
че среди школьников 1963/ 
64 годов р о ж д е н и я !  
«Юность» переиграла «Фа
кел» со счетом 4:1.

Са:мой интересной полу
чилась игра старших ребят. 
«Полярные зори», пред
ставлявшие все ту же .во
семнадцатую школу, играли 
с командой «Альтаир» из 
Ены. В прошлом году фут
болисты «Альтаира» доби
лись большого успеха, ста
ли чемпионами района, з а 
тем области и заняли пятое 
место в северо-западной 
зоне РСФСР.

Игра протекала напря
женно. Футболисты Ковдо
ра открыли счет на послед
ней минуте первого тайма. 
Во второй половине «П оляр
ные зори» развивают свой 
успех — 2:0. Нападающему 
«Альтаира» Ж ене Белугину 
удалось лишь забить гол 
престижа. Матч закончился 
со счетом 2:1 в пользу ко
манды «Полярные зори».

Победители были награж 
дены грамотами нештатного 
горкома комсомола, они по
лучили право на участие в 
районных соревнованиях.

С. САКАЛЮК, 
инструктор по спорту 
ГОКа «Ковдорслюда».
ДО КУБКА ТРИ 

СТУПЕНИ
Интерес болельщиков вы

звал матч на кубок района 
между футболистами Ков
дорского ГОКа и комбина
та «Ковдорслюда». Никто 
не ожидал, что игра будет 
такой упорной. Но спорт
смены «Ковдорслюды» ре
шительно настроились на 
этот матч. В середине пер

вого тайма полузащит! 
«Горняка» Денисов за ( ,. 
первый гол сезона. Но Ло- 
зовик сравнял счет. Д о 
конца тайма команды обме
нялись голами. Во второй 
половине матча удача улыб
нулась футболистам Ков
дорского ГОКа, решающий 
мяч с пенальти забил Бо- 
дин. Со счетом 3:2 победил 
«Горняк» и вышел в чет
верть финала кубка района.

Без борьбы получил пра
во участвовать в следую
щем круге «Строитель» — 
их соперник Ковдорский лес
промхоз не выставил 
команду.

Ю. ФОКА, 
директор спортком
плекса Ковдорского 
ГОКа.

Солнечный воскр.ес*~ 
день . собрал на триб\*«*гГ‘ 
стадиона много бол^лбщи 
ков (фото верхнее),

«Горняк» (фото слева) 
вновь , выходит вперед; 
момент передачи эстафеты 
командой Ж КО.

В и с к е о т к а з а т ь
В социалистическом об

ществе соблюдение трудо
вой дисциплины — одна из 
конституционных обязанно
стей граждан СССР, кото
рые считают ее не только 
юридической обязанностью, 
но и своим моральным дол
гом.

...В народном суде Ков
дора нередко рассматрива
ются дела о восстановлении 
на работе лиц, уволенных 
за совершение прогулов, то 
есть по статье 33, п. 4 
КЗОТа РСФСР.

Вот одно из них. В. А. 
Болычев, бетонщик СМУ 
«Промстрой-1» треста «Ков
дорстрой» 10 февраля 1976 
года вышел на работу в ут
реннюю смену, но от рабо
ты был отстранен, так как 
находился в нетрезвом со
стоянии. Решив, что пропу
щенную смену он отработа
ет позднее, ушел домой и 
вышел на работу во вто
рую смену. Однако не
смотря на то, что вновь не 
был допущен к работе м а
стером и прорабом, отрабо
тал смену до конца. За  со
вершенный прогул Болычев 
был уволен с работы.

В процессе судебного з а 

седания было установлено, 
что Болычев и ранее совер
шал прогулы, появлялся на 
работе в нетрезвом состоя
нии. Следует отметить, что 
прогулом считается неявка 
на работу без уважитель
ных причин в течение всего 
рабочего дня. Кроме того,, 
прогулом считается и появ
ление на работе в нетрез
вом состоянии. Д аж е если 
работник, будучи не допу
щенным администрацией к 
работе, все-таки отрабаты
вает смену, все равно это 
время ему должно считать
ся прогулом. Суд внима
тельно исследовал все до
казательства по делу и при
знал увольнение Болычева 
да прогул, совершенный 
им 10 февраля, правильным.

Другой пример. Работник 
Ковдорского шахтопроход
ческого участка треста 
«Кривбассшахтопрохо д к а» 
Ковалев в феврале 1976 го
да вышел в нетрезвом со
стоянии в ночную смену и 
был от работы отстранен. 
Пытаясь уйти от ответст
венности, на следующий 
день он обратился за ме
дицинской помощью для то
го, чтобы доказать то, что,

его якобы «болезненный 
вид» связан с заболевани
ем. Судебное заседание дли
лось долго—суд выслушал 
Ковалева, девятерых его 
товарищей по работе, леча
щего врача. И все они под
твердили, что Ковалев на 
работу вышел в нетрезвом 
состоянии и что в этом ни
какой связи с его болезнью 
нет. Характерно^ что когда 
в тот день Ковалеву пред
ложили поехать на экспер
тизу в больницу, он... с ра
боты сбежал. Областной 
суд кассационную жалобу 
Ковалева оставил без удов
летворения, а решение суда 
— в силе.

12 мая суд рассматривал 
дело по иску бывшего кро
вельщика СМУ «Отдел- 
строй» треста «Ковдор
строй» Н. М. Больница, ко
торый такж е считал, что 
его с работы уволили неза
конно. Однако суд ус
тановил, что 1 апреля 
1976 года он на смену 
вышел в нетрезвом состоя
нии и от работы был от
странен мастером. Во вре
мя судебного заседания это 
обстоятельство подтвердили 
свидетели, его товарищи по

работе, да и он сам: в де
ле была представлена егв 
объяснительная, датирован
ная 2 апреля: «1 апреля
1976 года я провожал дочь 
домой с отпуска. Выпил 
150 граммов вина в 2 часа 
дня. Пришел на работу и 
меня обвинили в нетрезвом 
состоянии. Вот вся причина 
в моей несправедливости».

И в данном случае суд 
признал увольнение Волын- 
ца за прогул правильным и 
обосноваиным.

Трое грубо нарушили 
трудовую дисциплину, но 
посчитали себя несправед
ливо обиженными. Видимо, 
они я  раньше появлялись в 
нетрезвом состоянии. Но 
поскольку им все сходило с 
рук, то не утруждали себя 
размышлениями на тему, 
что за этим может после
довать. Надо думать, в кол
лективах названных пред
приятий слабо ведется про
паганда законов о труде. 
Однако незнание законов 
не освобождает от ответст
венности за их нарушение.

Девятнадцать человек бы
ли на длительное время отор
ваны от своей работы ,буду
чи вызванными в суд в к а

честве свидетелей.
Следует напомнить люби

телям злоупотреблять спирт
ным, что закон предусмат
ривает ряд невыгодных по
следствий для нарушителей 
дисциплины, увольняемых 
по пп. 3, 4 ст. 33 КЗОТа 
РСФСР. У этих лиц преры
вается непрерывный стаж 
работы, от которого зависит 
размер пособия по времен
ной нетрудоспособности и 
право на надбавку к ценси- 
ям. Рабочие • и служащие, 
уволенные за нарушение 
трудовой дисциплины (или 
за прогул) вновь обретают 
право на обеспечение посо
биями в случае временной 
нетрудоспособности только 
после того, как они прора
ботают на новом месте не 
менее шести месяцев. Кро
ме того, в районах Крайне
го Севера и в приравнен
ных к нему местностях ли
ца, уволенные за прогул и 
нарушения трудовой дис
циплины, лишаются всех 
выработанных на момент 
увольнения процентных над
бавок к заработной плате, 
что является существенным 
уроном для этих лиц и их 
семей.

А. ФУФЫГИН, 
помощник прокурора 
города Апатиты, юрист 
3 класса.

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

28—30 мая — «Не остав
ляй меня одну» (28-го: 16, 
18-15, 20, 22; 29—30-го: 16, 
18, 20, 22).

29—30 мая — «Дж ек в 
стране чудес» (12, 14).

30 мая — «Рекс-мечта- 
тель» (9), «Путешествие за 
улыбку» (10-30), «Оцеола» 
(14).

31 мая — 1 июня — «Гу
лящ ая» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22) .

2 июня — «Убийство Мат- 
теоти» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22 ).

3—6 июня — «Зита и 
Гита», в двух сериях (12, 
15, 18, 21).

♦
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

В санаторий-профилакто
рий профкома Ковдорского 
ГОКа на постоянную рабо
ту — официантки, санитар
ки, рабочие пищеблока, 
грузчик.

Обращаться к главному 
врачу санатория-профилак
тория.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский ком м у
нист» набирали линотипистки
В. С. К А Л А Ш Н И КО ВА  и Н, П. 
В А РН И Н А , верстала М. М. СО
Л О В Ь Е В А , клише нар езал  
Л . Д . НАБАТОВ, печатали  
Р. Я. С О БО Л ЕВА  и К. И. АН» 
ТУШ ЕВА.
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УСТОЙЧИВЫЙ РЕКОРД
За финишной чертой —  пять месяцев работы. Го р 

няки рудника «Железный», соревнуясь за право о тгр у 
зить 100 миллионную  тонну руды, взяли очередной р у 
беж. Среди экипажей восьмикубовых экскаваторов в 
течение мая лидировал экипаж ЭКГ-8И №  1, возглавля
емый П. А. Танюшкиным. Успеш но завершив програм м у 
мая (отгруж ено 178,8 тысячи кубом етров вскрыши), он 
продолж ает идти в авангарде соревнования среди 
«восьмикубовиков». М айский р екорд  (3.592 кубометра) 
И. Ф. Ш евченко, машиниста ЭКГ-8И №  1, оказался 
самым «живучим»: до сих пор его никто не см ог пе
рекрыть.

Экипаж ЭКГ-4,6 №  6 (старший машинист В. Н. Будь
ко) отгрузил 105,6 тысячи кубом етров горной массы. 
Это лучший результат среди экипажей четы рехкубо
вых машин, работаю щ их на вскрыше. Из экипажей руд 
ных экскаваторов самой больш ой производительности 
добились машинисты ЭКГ-4,6 №  13 (старший машинист 
И. С. Воробьев). На их майском счету 61,4 тысячи к у 
бометров горной массы,

* * *
5.052 погонных метра взрывных скважин сдали в мае 

буровики «тройки» (старший машинист В. Ф. Петухов), 
упрочив свое лидирую щ ее полож ение. На 1.042 метра 
меньше у экипажа СБШ-250М Н №  6 (старший м аш и

н и с т  С. С.. Тихомиров).

Владимир Федорович Тянников трудится слесарем 
по ремонту топливной аппаратуры, дизельных двигате
лей к бульдозерам. Лучшей аттестацией работы Вла
димира Федоровича служ ат отремонтированные агрега
ты: многие выработали двойной и даж е тройной мото
ресурс.

Он умеет возвращать жизнь казалось бы непригод
ным к эксплуатации двигателям. Исключительно доб
росовестный в выполнении производственных заданий, 
Владимир Федорович с таким ж е усердием выполняет 
общественные поручения. Он неоднократно выходил 
победителем в соревновании за звание лучший по про
фессии.

На снимке: слесарь рудника «Железный» В. Ф. Тян
ников.

Фото А. Азаренко.

КАК С Р А Б О Т А Л И ^В  МАЕ
Коллектив Ковдорского 

горно-обогатительного ком
бината план по реализации 
товарной продукции выпол
нил на 107,3 процента, 
сверхплановая реализация 
составила 249 тысяч рублей. 
Месячное задание по добы
че руды, выпуску железно
го и апатитового концентра
тов такж е перевыполнено.

Коллектив комбината 
«Ковдорслюда» выполнил 
план по выпуску и реализа
ции продукции на 106,3 про
цента, дополнительно реа
лизовано продукции на 188 
тысяч рублей. Рудники ком
бината дали сверх месячно
го задания 19 тонн пром- 
сырца слюды, 812 тонн пег
матита, 18 тонн товарного 
скрапа.

Наша бригада с кон
ца марта работает на 
строительстве цеха желе-| 
зобетанных изделий. О бъ
ект крупный — к III квар
талу 1977 года, когда цех 
должен быть сдан в экс
плуатацию, п р е д с т о и т  
освоить 1 миллион 700 ты
сяч рублей. Бригада уже 
второй год работает по ме
тоду подряда, и строители 
чувствуют повышенную от
ветственность за  качество

Надежный
помощник

Освоение производства 
апатитового и бадделеито- 
вого концентратов выдвига
ет перед службой К И Ш А  
новые задачи. К примеру, 
бесконтактный контроль, то 
есть ., контроль за ' ходом 
процесса без соприкоснове
ния с проверяемым мате
риалом. Этот метод особен
но необходим в бадделеито- 
вом производстве, где с 
целью создания нормаль
ных условий труда весь 
процесс доводки бадделеи- 
та закрыт, а бункера герме
тизированы. Такой контроль 
позволяют осуществлять
изотопные приборы, монтаж 
и наладка которых сейчас 
завершается в отделении 
сушки и доводки бадделеи- 
та.

Известно, что гамма-лучи, 
испускаемые изотопом, об
ладают способностью про
никать через различные м а
териалы. Они помогут «за
глянуть» в бункера, в кото
рых накапливается бадде- 
леитовый концентрат. По 
поступающим сигналам на 
щит оператор будет ви
деть, как протекает процесс 
в герметизированном бунке
ре.

На Ковдорском ГОКе бу
дут использованы и другие 
возможности изотопных 
приборов: определение
влажности железного кон
центрата после вакуум- 
фильтров, плотности пуль
пы, контроль за уровнем в 
силосных банках.

С. ГАМЗОВ, 
начальник службы
КИПиА обогатительно

го комплекса.

«KlrfV-1»' ка4ество nni 1 ' гарантировано
Существует несколько 

способов определения год
ности .отремонтированного 
статора к- работе, но йй 
один из них не позволял 
оценивать качествсг ремонта 
и, следовательно, не давал 
гарантию на продолжи
тельность «жизни» двигате
ля. В электроцехе до сих 
пор не было возможности 
измерить все его парамет
ры: не исключены повреж
дения обмоток статора при 
его транспортировке, сбор
ке (двигатели собирают эк
сплуатационники); остава
лись незамеченными другие 
дефекты.

Теперь такие случаи бу
дут исключены, и поможет 
в этом «КИУ-1» (контроль
но-испытательная установ
ка), введенная в эксплуата
цию на этой неделе. В к а
питальный. ремонт будет 
приниматься двигатель в 
полном сборе, «КИУ-1» ука
жет на все его дефекты. А 
после их у с т р а н е н и я  
«КИУ-1» проверит все п а
раметры и снимет скорост
ные характеристики с элек
тродвигателя. Таким обра
зом, контрольно - испыта
тельная установка поможет 
исключить брак отремонти
рованных двигателей пере

менного' тока мощностью до 
40 киловатт; появится воз
можность определять каче
ство выполненной работы.

В настоящее время ве
дется монтаж еще одной ис
пытательной установки; пла
нируем ввести ее в эксплу
атацию в конце- года. О н а ' 
позволит производить та
кие же операции электро 
двигателя постоянного й пе
ременного тока любой Мощ
ности.

Ю. ФОФАНОВ,
начальник участка ре
монта электрооборудо
вания электроцеха 
Ковдорского ГОКа.

На снимке: мастер элек-
троЦеха А. В. Фомин про
веряет «КИУ-1».

Фото Н. Ганиевой.

Только начало
ф  Система бездефектного труда в 

действии

ф В поиске —  весь коллектив

Коллектив к о м б и н а т а  
«Ковдорслюда» сделал еще 
один шаг на пути к созда
нию  комплексной системы 
управления качеством про
дукции —  КСУКП. Она 
охватывает вопросы повы
шения технического у р о в 
ня предприятий, планом ер
ного улучшения качества 
продукции, ее аттестации 
по категориям качества, 
разработки и внедрения н о 
вых ГОСТов и технических 
условий на готовую  про
дукцию , р а з р а б о т к и  
и внедрения - стандартов 
предприятия на основные 
технологические процессы 
—  от забоя до выпуска го 
товой продукции.

Система бездеф ектного 
труда —  главная составная 
часть КСУКП, введена с

1 апреля 1976 года. Стан
дартом  предприятия п р е 
дусм отрены  ф ормы м о 
рального и материального 
поощ рения за сдачу про
дукции с первого предъяв
ления, также введенные с 
1 апреля.

Первый месяц работы по 
этой системе позволяет 
сделать некоторы е предва
рительные выводы.

Наилучших результатов 
добился коллектив цеха о б 
работки слюды рудника 
«Ена» (начальники цеха 
Л. П. Виноградова, Л. Ф. 
Копырина), который всю 
продукц ию  сдал с первого 
предъявления.

В цехе обработки слюды 
рудника «Риколатва» во 
семьдесят процентов м ус
ковита сдавалось с первого

предъявления и 98,7 п р о 
цента —  ф логопита; на 
ф логопитовой фабрике р у д 
ника «Ковдор» —  98,2 про
цента. Здесь лучших р е 
зультатов добилась смена 
мастера Ж. Н. Прилуцкой.

Значительно улучшилась 
инф ормация о качестве вы
пускаемой продукции. Во 
всех сменах, бригадах, ц е 
хах заведены и ежедневно 
заполняются экраны каче
ства.

Передовикам производст
ва и коллективам, наиболее 
успеш но отработавш им по 
новой системе три месяца, 
будут присваиваться звания 
«Отличник качества».

Итоги мая будут тщ атель
но проанализированы, но 
основной вывод м ож но  уже 
сделать: новая система ока
зала реш аю щ ее влияние на 
улучш ение качества п р о 
дукции, повысилась персо
нальная ответственность 
каждой обработчмцы. Н аря
ду с этим в стандарте п р е д 
приятия уж е сейчас видны 
некоторы е недостатки. В
частности, не отражено
влияние ф акторов пробро- 
са дорогостоящ ей кр уп н о 
разм ерной слю ды в низшие

категории, оптовая цена
которых значительно ниже. 
А стоимость обработки 
м елкоразм ерной слюды вы
ше, и это отрицательно ска
зывается на экономике
предприятия в целом. П ре
мия за сдачу продукции с 
первого предъявления сей
час выплачивается даже 
тем обработчицам, которые 
не выполняют норм  вы ра
ботки. На флогопитовой 
ф абрике семнадцать обра- 
ботчиц из двадцати двух, 
не выполнивших норм  вы
работки, получили премию  
из фонда материального 
поощ рения. Таким образом, 
вопрос качества пока не 
увязан с проблем ой повы 
шения эффективности п р о 
изводства.

Дальнейшее соверш енст
вование стандартов пред 
приятия по системе безде
ф ектного труда позволит 
добиться новых успехов в 
повышении качества гото 
вой продукции и эффек
тивности производства.

Л . БЕЛОПАШ ЕНЦЕВ,

начальник отдела тех
нического контроля
ГОКа «Ковдорслюда».

работы. Заинтересованы мы 
и в экономии материалов.

Хотя значительную часть 
объема составляет монтаж, 
у нас есть резервы эконо
мии. Бригада- обязалась 
сэкономить в 1976 году пи
ломатериалов на 2 процен
та — за счет оборота доски, 
идущей на опалубку; ее уже 
сэкономлено свыше 20 ку
бических метров, что на
много выше намеченного. 
Кроме того, мы запланиро

А р и ф м ети к а  бер еж л и вости
вали сэкономить 5 процен
тов бетона. Правда, многое 
еще предстоит сделать для 
того, чтобы использовать 
его рациональнее.

Надо сказать, что тормо
зом в работе является не
хватка материалов: убытки 
из-за простоя зачастую сво
дят на нет усилия, направ

ленные на экономию. Толь
ко из-за срыва поставок ж е
лезобетонных изделий (по
ставщик — объединение 
«Апатитстрой») план в мае 
был сорван.

Но мы рассчитываем, что в 
июне, при условии хорошего 
обеспечения стройматериа
лами в соответствии с не

дельно-суточными заявками, 
сможем выполнить объем 
на 140 тысяч рублей — 
смонтировать в основном 
каркас цеха (поставить все 
колонны, балки покрытия и 
80 процентов плит покры
тия). Думаем, что началь
ник производственного от
дела и главный технолог

треста «Ковдорстрой» со 
вниманием отнесутся к по
требностям нашей брига
ды,

П. САПРИН,

бригадир комплексной 
бригады СМУ «Пром- 

строй-2».



САМИ ТЕРЯЕМ И 
НЕ НАХОДИМ

17 июля 1975 года парт
ком Довдорского 1 0  Ка 
принял решение «Об усиле
нии борьбы с хищениями, 
бесхозяйственностью, при
писками и искажениями то- 
сударственнон отчетности». 
Ьремени прошло достаточ
но. Стало ли это важное 
решение повседневным на
поминанием хозяйственни
кам об их ответственности 
перед коллективом, партий
ной организацией за эко
номное расходование ресур
сов, хранение материалов и 
агрегатов?

Бот что показала про
верка.

Б  цехе технологического 
транспорта металл разбро
сан, новые автопокрышки 
хранятся на открытой пло
щадке вместе с оывшими в 
употреблении; там ж е — 
пришедшие в негодность и 
подготовленные к  отправке 
в ремонт (еще три года на
зад! ) автомобильные двига
тели. tla  АБОФ металло
конструкции разбросаны. 
Н а железорудной обогати
тельной сраорике и руднике 
«Железный» оборудовзние 
и запчасти хранятся под от
крытым небом.

Не потерять — еще не 
значит сэкономить. Вероят- 
но, назрела необходимость 
во всех звеньях производ
ства завести лицевые счета 
экономии,’ анализиров зть 
расходы, изыскивать воз
можности к их сокращению.

Но в цехе подготовки 
производства даж е нет ли
митных карточек на к аж 
дый автомобиль, хотя сами 
шоферы заинтересованы в 
них. Нет таких карточек и 
в цехе технологического 
транспорта. Лимит на ав 
томобиль не определен. З ап 
части списываются на ре
монтные и эксплуатацион
ные участки, а там не ве
дут учет их расхода: не
определено количество ре
ставрируемых узлов и агре
гатов, дефектные ведомости 
на базовые, узлы и агрега
ты не составляются.

Не ведется в цехе техно
логического транспорта учет 
актов и рекламации, поэто
му трудно установить рас
ход запчастей на вновь по
лучаемые автомобили, ко
торыми они должны обес
печиваться для ремонта за 
счет рекламационных актов.

И еще. Вследствие того, 
что запасные части к 
БелАЗам выдаются по за 
явкам водителей, но не ве
дется учет расхода на ка ж- 
дый автомобиль, в цехе не 
представляется 'возможным 
определить экипаж, добив
шийся наибольшей эконо
мии запчастей и горючего. 
А раз фактически не р аз
вернуто соревнование за 
экономию, неоправданные 
расходы материалов в це
хе не сократились и в ны
нешнем году.

Все еще остается пробле
мой уменьшение расхода 
мазута. При плане '/78 тонн 
израсходовано 1.681 тон ia. 
Причины две: отсутствие
требовательности у руково
дителей участка сушки и 
обогатительного комплекса 
к технологам производства 
апатитового концентрата; 
вторая — на совести ОК.Са: 
до сих пор не автоматизи
рован процесс сушки апа
титового концентрата.

Следует особо подчерк
нуть, что комбинат терпит 
громадные убытки из-за то
го, что объекты от строи
телей принимаются с недо
делками, для устранения 
которых впоследствии от
влекаются эксплуатационни
ки. К тому же, под мар-

♦О у Р У А П Ы И
Ш к о в А О Р
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кои «незначительных» недо
делок проходит и неуста
новленное оборудование. 
Так, на объектах третьей 
очереди все еще не устаноа 
лена аппаратура сигнализа 
ции, связи, автоматизации 
— всего на 42 тысячи руб 
лей, а на АБОФ — на 0/6  
тысяч. Причина та ж е — 
недостаточный контроль 
От\Са за устранение иедо 
делок и оформлением актов 
ввода в действие объектов.

Сохранность Материаль
ных ценностей все еще ос
тавляет ж елать лучшего. Б 
феврале группа народного 
контроля рассматривала ю- 
прос о хищении средств 
связи. И  вот выясняется: 
те, кто ставит свою подпись 
под актами материальных 
ценностей, не понимают к а
кая отвегственность возла
гается на них. Начальники 
участков Пудовкин, Ш ев
ченко, Бедулев пытались 
убедить, что невозможно за 
кем-то закрепить аппарату
ру связи. А когда взыскали 
причиненный ущерб с лиц, 
допустивших хищение, — 
положение изменилось. Ком
ментарии, видимо, излишни.

И з-за нерадивости от
дельных работников комби
нат из года в год платит 
штрафы. К  примеру, в ян
варе Свердловский насэс- 
ныи завод направил до
говор на оформление за'п- 
частей на 2ои руолей. От
дел оборудования не офор
мил его своевременно л  
комбинат уплатил штраф 
5U0 руолей. Такая ж е сум
ма была выплачена еще од
ному предприятию. Платим 
штрафы и за несвоевремен
ный возврат тары, и за за 
держку вагонов.

Поступающие на комби
нат договоры, счета и спе
цификации к ним не реги
стрируются, поэтому нет 
контроля за их правильным 
и своевременным оформле
нием. з а  иеренростои ваго
нов под разгрузкой Б Б  на 
руднике «железный» с 25 
февраля по 10 марта упла
чен штраф 1.519 рублей. 
Такие случаи не единичны. 
Однако на комбинате не 
ведется учет простоя ваго
нов, не анализируются их 
причины, поэтому трудно 
наити виновного, чья халат
ность привела к штрафу.

Отгрузка металлолома — 
тоже злободневный вопрос: 
где, мол, его Орать/ И в то 
ж е время территория того 
ж е обогатительного ком
плекса, цеха технологиче
ского транспорта и сопре
дельные к ним территории 
обильно усеяны металлоло
мом.

Я указала только нега
тивные стороны. Общая 
картина не такая мрачная. 
И все ж е изложенные ф ак
ты, говорят, что в цехах не 
ведется борьба с бесхозяй
ственностью, за сохранение 
материальных ценностей, 
за хозяйское расходование 
материалов, не сокращают
ся непроизводительные рас
ходы.

Все это следствие того, 
что в низовых звеньях и 
отделах комбината не раз
работана программа эконо
мии, что она не поставлена 
в центр пропагандистской 
работы, не подкреплена 
четким и ясным экономиче
ским расчетом и техниче
скими мерами.

Д ля  этого следует внед
рить, как на многих пере
довых предприятих страны, 
лицевые счета. Они помо
гут решить узловую задачу 
роста эффективности произ
водства во всех звеньях — 
от рабочего места до уп
равления комбината. Иначе 
нам трудно решить задачу 
режима экономии и плано
мерного сокращения всех 
видов затрат.

Н. КУДИМОВА,
председатель группы
народного контроля.

Задача: повысить эффективность
Закончился учебный год 

в системе партийной, ком
сомольской учебы и эконо
мического образования тру
дящихся. Занятия во всех 
формах учебы проводились 
с учетом того, что коллек
тивы завершали выполнение 
заданий девятой пятилетки, 
а в конце учебного года 
все слушатели изучали м а
териалы XXV съезда Ком
мунистической партии Со
ветского Союза.

Всего в системе партий
ной учебы завершили год 
450 слушателей в 15 ш ко
лах основ марксизма-лени
низма и 5 семинарах по 
изучению работ Б. И. Л е
нина. Более полутора ты
сяч '‘Трудящихся Ковдор-

ского ГОКа завершили в 
этом году изучение курса 
«Социализм и труд» в 65 
школах коммунистического 
труда.

107 пропагандистов и ме
тодистов проделали боль
шую работу по идейно-по
литическому воспитанию и 
экономическому образова
нию коммунистов и беспар
тийных нашего комбината. 
Среди лучших нужно на
звать сегодня К- И. М ар
кина, Ф. Б. Кампеля, Ф. А. 
Бурцева, А. А. Семенова, 
Г. Б. Гордиенко, 3. Б. Фе
дорову, Б. А. Макогонова 
и многих других. Как пра
вило, пропагандистами ут
верждались коммунисты с 
большим жизненным опы

том, высшим образованием 
и с многолетним стажем 
пропагандистской работы. 
Это позволило проводить 
занятия на высоком идейно
политическом и методиче
ском уровне.

Сейчас в партийных ор
ганизациях подводятся ито
ги учббного года и намеча
ются задачи на новый учеб
ный год. При этом необхо
димо учесть все ошибки и 
недочеты года минувшего, 
обратить внимание слуша
телей, что с осени будет 
продолжено более углуб
ленное изучение материа
лов и документов XXV 
съезда КПСС.

Необходимо уже сегодня 
продумать состав слушате

лей в школах и семинарах, 
подобрать, где это необхо
димо, новых пропагандистов 
и руководителей школ ком
мунистического труда.

Работа в новом учебном 
году предстоит большая. 
Поэтому о лучшей органи
зации политико - воспита
тельной работы в 1976-77 
учебном году необходимо 
беспокоиться уже сегодня.

г. косицын,
заведующий кабинетом 
политпро с в е щ е н и я  
Ковдорского ГОКа.

Н а снимке: главный горняк
ком бината Ф. Б . К ам пель про
водит итоговые зан яти я в ш ко
ле основ м арксизма-ленинизма 
цеха технологического тран 
спорта.

Фото Н. Ганиевой.

ДОРОГА БЕЗ  
К О Н Ц А

Об отвально-дорожном 
участке чаще вспоминают 
тогда, когда ухудшается 
состояние карьерных дорог, 
мели учесть, что их протя
женность составляет бо ки 
лометров, и только 8 ки
лометров — постоянные, то 
напоминание о том,что «от 
дорог зависят планы», при
ходится слышать довольно 
часто.

Чтобы поддерживать в 
надлежащем состоянии эк 
сплуатируемые и строить 
новые дороги, надо иметь 
достаточное количество тех
ники и запчастей к ней, оо 
служивающего персонала, 
ремонтников, дорожных ра- 
оочих. Истина оощеизвест- 
ная.

К  концу десятой пятилет 
ки парк ьелА Зов увеличит
ся вдвое, увеличится протя
женность дорог, интенсив
ность движения на них. Р ас
ширяются ли мощности уча
стка? Б проекте четвертой 
очереди заложено строи
тельство гараж а для буль
дозеров, однако неизвестно, 
когда оно будет начато. А 
пока все остается на преж
нем уровне — и оснащен
ность механизмами, и ре
монтная база, и обеспече
ние запчастями.

Б настоящее время на 
участке имеется семь буль
дозеров ДЭТ-250 и один
надцать — Т-180. Общая 
энергоемкость внушитель
ная, и, казалось бы, ссыл- 

на плохое обеспечение 
рудника дорожной техникой 
беспочвенны. Однако, если 
проанализировать техниче
ское состояние бульдозеров, 

картина получается не
утешительная: только два
ДЭТ-250 — новые. Сравни
тельно новые, так как № 19 
__ №  4 работают уже боль
ше года. А Т-180 — строи
тельная машина, и в карь
ерных условиях проку от 
нее мало, производитель
ность ее в три раза мень- 

е ДЭТа, хотя и работает 
паре с грейдером. По вы

полняемому объему работ 
требуется дополнительно 
еще четыре ДЭТа, плюс хо

рошее обеспечение запча
стями. А их, можно ска 
загь, у нас нет. Будь в не- 
ооходимом количестве хотя 
бы оборотный фонд, этими 
бульдозерами мы выполня
ли бы гораздо больший объ
ем. Быход из строя дета
лей вынуждает ставить на 
прикол машину на длитель 
ное время.

За  весь период эксплуа
тации ДЭТ-2о6 мы получи
ли только один двигатель, 
а моторесурс его пять ты
сяч часов. Большинство 
давно выработали двойную 
норму. Понятно, что непо
ладки неизбежны и на их 
устранение тратится много 
времени. Нашли выход: ста
вили на Д Э  Г-250 белазов
ские двигатели Д-12. Но 
теперь этой возможности 
лишены, так как двигатели 
больше не поступают.

На 1976 год мы дали з а 
явки в транспортный отдел 
на запчасти. Некоторые из 
них урезали на 70 процен
тов — гильзы блока ци
линдров, головки блока, 
распылители форсунок, топ
ливные насосы, трубы ба
лансира, бортовые редукто
ры, планетарный механизм 
поворота и т. д., а на не
которые—коленчатые валы, 
ведущие барабаны, направ
ляющие колеса — вообще 
получили отказ. Видимо, 
транспортный отдел считает, 
что многое можно изгото
вить в наших условиях. Но 
он явно переоценивает воз
можности РМЦ: например, 
болты крепления башмаков 
либо вытягиваются, если 
они «сырые», либо лопают
ся, если их закаливают;, 
башмаки отваливаются, и 
потом их находят... в дро
билках фабрики.

Хотя уже прошло полго
да, но из заявленного почти 
ничего не получили. Если 
не считать тех деталей, ко
торые привез представитель 
участка, побывавший на 
Челябинском заводе. Опять 
ж е неувязка: он отобрал
самых нужных на 11 тысяч 
рублей, а получили разре

шение из транспортного от
дела — на три тысячи: не г, 
мол, фондов.

Несмотря на эти объек
тивные причины с нас не 
снимается ответственность 
за состояние дорог. Бывают 
случаи нарушения техноло
гической дисциплины, непо
нимания того, что за карь
ерные дороги несет ответст
венность весь коллектив 
рудника. И как результат— 
Оульдозерист может про
ехать с поднятым ножом 
мимо лежащ его на дороге 
валуна или кучи «хвостов», 
мешающих движению само
свалов. Такие факты ста
новятся предметом серьез
ного разговора, принимают
ся меры к их искоренению. 
Но обслуживающего персо
нала явно недостаточно. 
Чтобы дороги поддержива
лись в надлежащем виде, 
нужна специальная брига
да. Одному мастеру за 
всем не успеть: не может
он одновременно контроли
ровать ремонт дороги, съез
ды и подъезды, следить за 
состоянием бровок и отва
лов.

К тому ж е «хвосты» — 
не лучший материал для 
строительства дорог: в
сухую погоду — это пыль в 
дождливую — грязь. Есть 
прекрасное сырье для про
изводства гравия — на се
верном участке. Однако мы 
пока занимаемся тем, что 
складируем его: дробильная 
сортировочная установка 
валяется несколько лет, и 
неизвестно, когда ее уста
новят.

И еще одна проблема, 
которая нас давно волнуег 
и которая может быть ре
шена со сдачей в эксплуа
тацию гараж а для хозавто- 
мобилей — это помещение 
для ремонта бульдозеров. 
Существующее — мало. З а 
частую машины стоят на 
улице в ожидании, когда 
освободится место в боксе, 
Поскольку пока не плани 
руется строительство буль 
дозерного парка, целесооб 
разно, на мой взгляд, пере 
дать освобождающийся га 
раж  цеха подготовки про 
изводства руднику для со 
держания и ремонта в нем 
дорожной техники.

В. НАУМОВ,
начальник отвально-
дорожного участка
рудника «Железный».

—Вода идет!
—Воды нет

1 июня представитель 
Ковдорской санитарно-эпи
демиологической станции 
актом подтвердил,что полу
ченная питьевая вода на 
водоочистной станции соот
ветствует ГОСТу.

Наш корреспондент по
просил заместителя дирек
тора Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
по капитальному строитель
ству Б. Ф. Михайлова про-,# 
комментировать этот факт

— Вода после обраб отц ^^ - 
ее на водоочистной станций 
соответствует ГОСТу и при
годна к употреблению, о 
чем и засвидетельствовала 
СЭС.

Это говорит о том, что 
оборудование и весь техно
логический цикл очистки 
воды выдержали проверку и 
станция может снабжать 
город и промышленные 
предприятия питьевой во
дой. И только. Почему? До 
тех пор, пока не будет по
дано тепло на станцию, го
род будет получать преж
нее количество воды, ибо 
отсутствие тепла ставит под 
угрозу стабильность хлори
рования и очистку воды. 
Транзитная теплосеть вы
полнена с массой отступле
ний от проекта, которые по
влекли технические просче
ты, и пока они не будут 
устранены, акт о приемке 
в эксплуатацию всего ком
плекса водоочистных со
оружений комиссия не под
пишет.

ДЕПУТАТЫ
Ковдорского городского 
Совета депутатов трудя
щихся ведут прием гра ж 
дан ежедневно в пом ещ е
нии горисполком а с 14 до 
19 часов.
4 июня —  М . П. Ильин,
7 июня —  В. П. Щ ербина,
8 июня —  В. Т. Кольцов,
9 июня — Г. В. Бестужева,
10 июня —  В. Ф. Вицина,
11 июня —  Т. С. Рабкова, 
14 июня —  Н. И. Григорье
ва, 15 июня —  3. С. Трав
кина, 16 июня —  В. М . Ко- 
черов, 17 июня —  Л. В. Си
доренко, 18 июня —  Л. И. 
Куринная, 21 июня —  Г. М. 
Чикунов, 22 июня —  А . И. 
Сухачев, 23 июня —  Н. П. 
Гладких.
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РазнЫе судЬбЫ—одна судЬба
Уже более 25 лет суще

ствует Ковдорский леспром
хоз. Производство не из 
легких. Те, кто создавал 
ело, знают, в каких тяж е
лых условиях приходилось 
жить и работать первым р а 
ботникам хозяйства. А т а 
ких людей и по сей день 
немало еще в Ковдоре. О д
ни уже ушли на заслуж ен
ный отдых, другие продол
жают трудиться в леспром
хозе.

29 мая в поселке Куроп- 
та состоялся вечер «Слава 
тебе, ветеран труда», на ко
тором в торжественной об
становке были вручены ме
дали «Ветеран труда» де
вяти старейшим работникам 
леспромхоза в знак высо
кой оценки их трудовых з а 
слуг. З а  плечами у на
гражденных — не только 
многие годы труда в Ков-

дорском леспромхозе, но и 
нелегкое детство и юность, 
совпавшие с напряженны
ми годами первых пятиле
ток и суровой военной по
рой.

Почта вся история лес
промхоза прошла перед 
глазами Антонины Петров
ны Николаевой. Она — ста
рожил Заполярья, на Севе
ре работает 29 лет, из них 
24 отданы лесному хозяй
ству Ковдора. Работала ин
спектором отдела кадров, 
паспортисткой, домоупра
вом, а потом стала рабо
тать в котельной. Детство 
ее было нелегким. В 16 лет 
она ушла заготавливать 
дрова и рыть окопы для 
обороны Ленинграда. Ан
тонина Петровна награж де
на медалью «За оборону 
Ленинграда». С 1947 года 
она работает н а  Севере.

Пережила трудности, вы
павшие на долю тех, кто 
начал освоение района 
Слюда — Куропта.

Давно и хорошо знают 
работники леспромхоза М а
рию Ивановну Бахичеву, 
которая проработала здесь 
свыше 20 лет, достигла пен
сионного возраста, но сво
ей работы не покинула: ос
новная ее профессия — м а
шинист котельной. Ей, как 
и многим ее сверстникам, 
тоже пришлось рано начать 
трудовую деятельность: р а 
ботала еще до войны, а в 
военные годы добывала 
торф под Ленинградом. 
Видимо, в те нелегкие годы 
сложились такие черты ее 
характера, как ответствен
ное отношение к делу, соз
нательная трудовая дисцип
лина. Эти качества прояви
лись и в работе Марии И ва

новны на Севере: она не
однократно была отмечена 
бл а годарностя ми а дм,инист - 
рации предприятия.

Среди тех, кто награжден 
медалью «Ветеран труда», 
и Матвей Степанович Ку- 
репов. За 18 лет работы в 
леспромхозе он испробовал 
и освоил немало специаль
ностей: был и оператором, 
и лебедчиком, и слесарем 
по ремонту механизмов — 
словом, лесных дел мастер. 
Но любимое рабочее место 
— трактор. В начале 1941 
года Матвей Степанович 
ушел защищать Родину. 
Участвовал не только в 
разгроме немецких окку
пантов, но и квантунекой 
армии. Имеет боевые на
грады. После войны рабо
тал в Хабаровском крае, а 
теперь вот уж е многие го
ды заготавливает лес. Ков-

дор строился на его глазах.
Валентина Константинов

на Пегросаенко — одна из 
первых строителей поселка 
Куропта. С 1952 года она 
участвовала в основании 
поселка, затем перевелась 
на лесоучасток в Ковдор. 
Много трудностей выпало 
на долю этой женщины: за 
самоотверженный труд на 
лесозаготовках в Вологод
ской области она была на
граждена медалью «За доб
лестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941— 
1945 гг.». Валентина Кон
стантиновна ойна вырасти
ла троих детей, ухаживала 
за престарелой матерью. 
Сама добросовестная тру
женица, Валентина Кон
стантиновна и детей воспи
тала такими. Как и некото
рые ветераны, она не оста
вила работу, достигнув пен
сионного возраста: не мо
ж ет она без работы, без

коллектива. А в свободное 
время предается своему 
любимому занятию: Вален
тина Константиновна уме
лая кружевница — недаром 
родилась она в Вологод
ской области.

Собравшиеся аплодирова
ли и другим награжденным
— Екатерине Ильиничне 
Малыгиной, Аркадию В а
сильевичу Клюшенцову, М а
рии Кузьмовне Ушаковой, 
Елене Васильевне Востри
ковой, Вере Ивановне П ар
хоменко.

Немало общего в судь
бах ветеранов, немало и 
своего, особенного. Но есть 
нечто общее, и самое з а 
ветное: это преданность
своему производству. И еще
— высоко развитое чувст
во рабочей ответственности.

В. ЛЕВОЕВА, 
председатель рабочко
ма Ковдорского лес
промхоза.

С т р о и т с я  ж и л ь е  
д л я  к а р т о ф е л я

Уже не первый год ОРС 
Ковдорского ГОКа испыты
вает трудности в хранении 

'ртофеля. Действующие 
'^ ./анилищ а не рассчитаны 

на то количество, которое 
поступает в последние го
ды. В одном только старом 
картофелехранилище, рас
считанном на 1.000 тонн, в 
минувшем году пришлось 
содержать на несколько сот 
тонн картофеля больше. Д а 
и устройство старых, куда 
картофель ссыпается впо
валку, не обеспечивает до

статочной его сохранности. 
Поэтому строительство но- 
ного хранилища на 1.200 
тонн, обеспечивающего кон
тейнерное хранение карто
феля, является делом боль
шой важности.

Фундамент под новое
хранилище начали заклады 
вать в марте. Основные 
строительные работы про
изводит одна из бригад 
участка «Промстрой-2» (ма
стер Н. И. Колупаев, бри
гадир А. И. Трудов). Стро
ители обязались выполнить

основные работы к 25 ию
ня. К настоящему времени 
смонтирован каркас здания, 
кладка наружных и внут
ренних стен выполнена по
чти на 70 процентов. Такие 
темпы соответствуют гра
фику. Правда, дело замед
ляют работы по обратной 
засыпке. Без ее завершения 
нельзя закончить кирпич
ную кладку: во-первых, за 
сыпка создает ровную по
верхность, на которую ста
нут леса для продолжения 
внутренней кладки; во-вто
рых, пока не выполнена эта 
операция, нельзя заклады 
вать стены — ведь когда 
кладка всех стен будет з а 
вершена, невозможно бу
дет доставить грунт внутрь 
помещения. А засыпка идет 
медленными темпами: под
воз грунта организован не
четко, машин выделяется 
мало.

На сегодня бригада А. И. 
Трудова занята в основном 
кирпичной кладкой и де
монтажом лесов; обратной 
засыпкой занимаются стро
ители специализированного 
управления № 6. На очере
ди — утепление внутрен
них стен: бригада начнет
заниматься ими на днях.

В сентябре, когда наме
чено завершить отделочные 
и другие внутренние рабо
ты, хранилище будет пост
роено. Картофелю урожая 
1976 года, надо думать, бу
дет просторней, чем карто
фелю урож ая прошлых лет.

А. ЗБАРСКИЙ.

Фото Н. Ганиевой.
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ЗЕМЛЮ  НАДО ЛЕЧИТЬ
Лес, все время обступав

ший дорогу, вдруг раздви
гается, уступая место зем
лям подсобного хозяйства. 
Красноватая, отдающая ж е
лезистым запахом болота 
почва. Вязкая: разомнешь 
между пальцами — расти
рается; стряхнешь — на 
пальцах остаются влажные 
или суховатые частички 
торфа. Словом, мало чем 
отличается от той, что лип
нет к подошвам, когда 
идешь по лесу. И вот ее-то 
— почти 600 га — обраба
тывают земледельцы подхо- 
за. Задача не из легких.

Без мелиорации возделы
вание земель Заполярья 
немыслимо. Основа здешней 
почвы — торфяники; земля 
переувлажненная, да вдо
бавок еще очень камени
стая.

Осушенные земли состав
ляют почти весь земельный 
фонд подхоза — 560 гекта
ров. Мелиоративные рабо
ты здесь проведены еще в 
1964— 1966 годах, в пору 
возникновения самого хо
зяйства. Но торфяник есть 
торфяник: вследствие мно
гократной обработки земли 
частицы торфа оседают, об
разуя рыхлый нижний слой 
почвы, а с ним оседает и 
вся почва. Так что мелио
ративные углубления — к а
навы, колодцы — постепен
но оказываются почти вро
вень с поверхностью поля, 
и земли вновь заболачива

ются, обретают свой перво
бытный болотисто-торфя
ной вид. Мелкие ремонтные 
работы мало чем -помога
ют; требуется серьезный 
повторный комплекс мелио
ративных работ: землю н а
до лечить. Запущенность 
земель — одна из главных 
причин того, что подсобное 
хозяйство ОРСа Ковдор- 
ско ГОКа числится в ряду 
отстающих хозяйств обла
сти.

Пока что ведется в ос
новном текущий ремонт 
земель: вырубка кустарни
ка, очистка полей от кам 
ней. В этом плане боль
шую помощь подхозу ока
зывают рабочие и служ а
щие Ковдор а. Только сила
ми комсомольцев Ковдор
ского ГОКа, совместно с 
работниками подхоза, вы
рублен кустарник на пло
щади свыше 5 гектаров; за 
два сезона от камней очи
щено 38 гектаров при уча
стии рабочих ГОКа, служ а
щих горисполкома, учащих
ся школы № 18. Эти рабо
ты будут проводиться и в 
дальнейшем, в основном 
на тех землях, которые не 
подлежат реконструкции.

А на остальных плани
руется выполнить комплекс 
мелиоративных работ и в 
немалых масштабах. Заклю 
чен договор с областным 
объединением «Мурманскме- 
лиорация» на осушение 
160 га повторно заболочен

ных земель (Ковдорский 
ГОК уже выделил 360 ты
сяч рублей). Достигнута 
договоренность с област
ным отделом мелиорации и 
водного хозяйства о прове
дении капитального ремон
та 40 га ежегодно, начи
ная с 1977 года. Наконец, 
оформляется проектно-смет
ная документация на ре
конструкцию 300 га заболо
ченных земель. Проектные 
работы ведет и институт 
Ленгипроводхоз; предпола
гаемые сроки реконструк
ции — 1978— 1980 гг.

Но все это — перспекти
вы. А пока техник-мелиора
тор подсобного хозяйства
В. Н. Семкова, работающая 
в подхозе уже второй год, 
ведает в основном текущим 
ремонтом и очисткой земель. 
Главные вопросы мелиора
ции ждут своего решения.

24 мая 1976 года Указом 
Президиума Верховного Со
вета СССР учрежден еж е
годный праздник — День 
мелиоратора, приуроченный 
к первому воскресенью ию
ня. Это свидетельствует о 
том, насколько важной при
знает партия и правитель
ство деятельность мелиора
торов.

А. ПОПОВ, 

главный агроном под
собного хозяйства
ОРСа Ковдорского
ГОКа.

В строгой конспирацииМожно начать с цифр: 
столько-то рабочих цеха 
имеют социалистические 
обязательства, на столько- 
то их перевыполняют и так 
далее. А можно с конк
ретных вопросов к водите
лям цеха технологическо
го транспорта.

— Вы выполняете свои 
обязательства?

И в случае утверди гель- 
ного ответа:

— А какие объемы вы 
обязались выполнить в те
кущем году?

И здесь последует: «Не 
знаю», «Не помню».

Именно так отвечали бе- 
лазисты на вопросы комис
сии, проверявшей цех тех
нологического транспорта 
по поручению парткома.

Выходит, данный това
рищ записал в обязательст
вах: «Сделаю то, не знаю 
что»? Или коллектив цеха 
задался целью только отра
портовать, что, мол, все 
поголовно охвачены?.. Тоже 
нет. Д аж е цифрами не по
хвастаться. Из 296 водите
лей личные социалистиче
ские обязательства на 1976 
год взяли 67 человек, а на 
пятилетку всего 14. Не луч
ше и с коллективными: их 
имеют двенадцать экипа
жей, из них только четыре 
— на пятилетку.

Эти данные удалось со
брать комиссии парткома. 
Собирать пришлось потому, 
что представить материалы, 
как это положено, было не
кому. Секретари партийного 
и комсомольского бюро не 
пожелали дожидаться ко
миссии (видимо, не горели 
желанием встретиться) и 
удалились в связи с други
ми делами.

Из тех материалов, кото
рые комиссия обнаружила, 
явствовало, что в цехе есть 
«Положение о социалисти
ческом соревновании», а от
носительно подведения ито
гов никакого документа нет. 
Протоколы пестрят исправ
лениями без оговорок на 
действительность. Выясни
лось, что производственно
массовая комиссия цехкома 
не подводит итоги социа
листического соревнования. 
Весь используемый матери
а л — это данные, представ
ленные нормировщиком, то 
есть итоги подводятся фор
мально. Исправлениям соз
давшегося положения никто 
не озабочен — во всяком 
случае на партийных и ком

сомольских собраниях ни 
разу не ставился вопрос о 
социалистическом соревно
вании.

От помощи извне в кол
лективе привыкли отмахи
ваться. ОТиЗ комбината не 
только предлагал, но про
сто навязывал свою по
мощь, но общественные ор
ганизации цеха никак не 
откликнулись. Перенимать 
опыт у коллективов, где со
ревнование на высоте, счи
тается видимо, зазорным. 
И идею соревнования ни
звели до простого сравне
ния количества тонн и ку
бов. В момент проверки ни 
в одном из обязательств не 
учитывалась общественная 
деятельность. Голые цифры 
ие в силах компенсировать 
искаженную идею, а норми
ровщик не может заменить 
штаб соревнования.

Не мудрено, что на во
прос, о том, как итоги до
водятся до сведения к аж 
дого рабочего, руководите
ли цеха растерянно отвеча
ют: «Но их у нас шесть
сот человек...».

Вот и получается, что

работают эта шестьсот без 
того морального удовлет
ворения, которое дает со
циалистическое соревнова
ние — ежедневная напря
женная борьба за достиже
ние лучших показателей. 
Принижена высокая цель— 
привить коммунистическое 
отношение к труду. Как это 
сделать, если подход к со
ревнованию далеко не твор
ческий: обязательства, на
пример, просто переписаны 
с прошлогодних.

Принятые личные обяза
тельства страдают расплыв
чатостью. Водители запи
сывают, например, такой 
пункт: бороться за перепро
бег резины. И точка. Если 
бы было сказано: увели
чить пробег без ремонта на 
10000 километров, то все 
встало бы на свое место. А 
без такой конкретности этот 
пункт обязательств висит в 
воздухе.

В тех случаях, когда во
дители обязуются досрочно 
выполнить пятилетку, это 
не согласовано с ниже за 
писанными цифрами сверх
плановой перевозки: при

конкретно взятой досроч
ной дате сверхплановые 
тонны оказываются или ми
зерно малы в пересчете ьа 
каждую  смену или непо
мерно велики. Так что два 
пункта вступают в явное 
противоречие.

Корни упущений произ
растают от тех времен, ко
рда цех технологического 
траисйорта был в прорыве. 
Насущных проблем хвата
ло, трудно было охватить 
все разом. Но теперь, ко
гда цех набирает силу, 
именно социалистическое 
соревнование должно стать 
мощным рычагом для вы
хода на передовые позиции. 
Перестраиваться приходит
ся на ходу, но сдвиги уже 
есть. Если на момент про
верки лишь двенадцать эки
пажей имели обязательства, 
то через короткий проме
жуток времени, на заседа
нии парткома комбината 
уже называлась другая 
цифра — сорок семь. Уч
тены и многие другие з а 
мечания комиссии. Активно 
включился в соревнование 
коллектив агрегатного цеха.

И  дело сдвинулось: уже 
значительно увеличен обо
рот деталей. На ремонтной 
службе повысилась роль 
бригадиров и спрос с них. 
Коллектив цеха морально 
здоровый, настроен на вы
полнение обязательств.

Остается надеяться, что 
транспортники смогут ус
пешно позаимствовать опыт 
коллективов, поставивших 
на должный уровень социа
листическое соревнование, 
включая принятие и обще
ственную защиту обяза
тельств и подведение ито
гов. И результаты сами ска
ж ут за себя.

Н. МОРОЗ, 

секретарь партбюро 
обогатительного ком
плекса.

4 июня 
1976 года
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Под парусами знаний
Я смотрю на них, моих 

одноклассников. В классе 
мертвая тишина — и д е т  
сложное шестичасовое со
чинение. Не то, чтобы в ти
ши прилежно скрипели перья 
и склонились головы, но 
все-таки все думают. О чем- 
то. ..

...Передо мной сидит Таня. 
Она пишет сочинение о 
Пушкине. С удовольствием 
пишет: любит Пушкина и 
вообще литературу. Исто
рию тоже. Таня все время 
подсчитывает. Высчитала, 
за сколько дней, часов и 
минут можно выучить оп
ределенное количество би
летов и какой балл аттеста
та у нее будет, и по сколь
ко часов в день нужно бу
дет заниматься в июле, что
бы поступить. Все это вы
считано досконально.

Ж аль, что выражение 
«рубаха-парень» относится 
только к ребятам. Таня дей
ствительно простой и инте
ресный человек. Она, улы
баясь, что-то рассказывает 
Зое. Поблескивая очками, 
Зоя внимательно слушает. 
Несколько странный чело

в ек — Зоя. Четыре дня спо
койно может просидеть д о 
ма, не выходя ни на мину
ту и не выпуская из рук 
книгу. Я, например, не мо
гу. Зоя хочет поступать в 
медицинский инстутут, она 
любит биологию. У нее тьма 
книжек по биологии. И с к а 
кой любовью она на них 
смотрит! Откроешь любую с 
опаской—так и есть! Струк
тура триплета нуклеотида, 
проблемы современной ге
лиобиологии или — какое 
событие! — расшифрован
ный генетический код.

Нет, я не люблю биоло
гию.

А вообще Зоя, наверное, 
будет отличным врачом, 
добрым и терпеливым.

Я смотрю на Сережу. Он 
сосредоточенно пишет о 
войне. В нем есть какое-то 
удивительное благородство. 
Я уважаю  Сережу. Куда он 
будет поступать, не знаю. 
Кажется, сначала хочет по
работать, потом пойдет в ар 
мию, а уж  тогда учиться 
дальше.

Меня окликают сзади, но 
я делаю вид, что не слышу.

Я с любопытством смотрю 
на Иру. У нее сейчас уди
вительно одухотворенное 
лицо. О чем, интересно, она 
думает? Ж аль, что не едет 
вместе с нами в Ленинград. 
Мне, наверное, будет труд
но без нее. Ира ужасно 
принципиальная. Но разго
варивать с ней очень инте
ресно; у нее всегда есть 
свое мнение...

...Игорь в начале года со
бирался в институт. Но те
перь, анализируя сделанное, 
видит, что это маловероят
но. Наверное, нужно было 
больше стараться.

А ведь так, собственно, 
всегда: впереди грандиоз
ные замыслы, а когда при
ступаешь к их реализации... 
Но эго ничего. Все равно, 
если уже очень захотеть и 
постараться, то можно до 
биться чего хочешь. Мне 
все-таки хочется видеть Та
ню педагогом, Зою — ме
диком и Игоря — инжене
ром по тепловым станциям. 
Но все это еще впереди... 
Через несколько лет. А по
ка только отзвенел послед
ний звонок, идут напряжен
ные дни экзаменов.

И. КОРМ ИЛ ИЦЫНА, 
ученица 10 класса «В» 
школы № 17.

Горнист, труби сбор!
П ионерский лагерь «Ковдорец» в ЧерноМ орске ста

нет местом отдыха 240 детей. Пионеров ж дет интерес
ное лето, большая програм м а разнообразных дел. 
Ребята совершат экскурсии в Евпаторию, Севастополь, 
Бахчисарай, заповедник Аскания-Нова.

* * *
Для тех, кто летом не уедет из Ковдора, будет ра 

ботать городской пионерский лагерь. За две смены 
смогут отдохнуть двести детей. Их ж дут походы, сп о р 
тивные соревнования, операция «Радость людям».

* * *
М естом  расположения спортивного лагеря профкома 

Ковдорского ГОКа станет крепость герой Брест. 130 д е 
тей отдохнут в лагере, не' забывая о тренировках. В 
Брест поедут юные лыжники, пловцы, хоккеисты, во 
лейболисты, гимнасты.

* * *
В живописном  месте —  поселке Коропец Тернополь

ской области распожится пионерский лагерь «Полярные 
Зори» для детей работников Ковдорского леспром хо
за.

*  *  *

Пионерский лагерь «Ю билейный» горно-обогатитель
ного комбината «Ковдорслюда» в Раменском районе 
М осковской области создан на базе дома отдыха М ини
стерства промышленности строительных материалов. 
Здесь будут отдыхать 225 детей.

220 детей работников треста «Ковдорстрой» примет 
пионерский лагерь «Полярные Зори» в Сочи.

* щ *
\

Пятого июня в 14 часов во Дворце культуры состо
ится собрание родителей детей, объезжающих в спор
тивный лагерь.

ДОЖ ДЬ- H E  ПОМЕХА
В минувшее воскресенье 

открыли летний сезон 
спортсмены леспромхоза. 
Спортивный праздник на 
стадионе поселка Куропга 
состоялся вопреки капри 
зам погоды. Пепрекращав- 
шийся дождь внес свои кор
рективы: программу сорев
нований пришлось сокра
тить.

В толкании ядра не было 
равных трактористу Влади
миру Прудникову. Шофер 
лесовоза Владимир Слизов 
победил в беге на 1U0 мет 
ров, он же- выиграл сорев
нования по выжиманию ги 
ри. Стометровку среди ж ен
щин быстрее всех пробеж а
ла Валентина Левоева. В 
командном зачете на первое 
место вышла женская 
команда детсада «Елочка».

Несколько слов о тех, кто 
помог провести праздник. 
Администрация лесопункта 
(начальник А. Н. Дорош ен
ко) позаботилась о благо
устройстве стадиона, а ОРС 
Ковдорского ГОКа обеспе
чил бесперебойную работу 
б>фета. В. J1EBOEB, 

председатель ДСО 
«Груд» Ковдорского 
леспромхоза.

О  к  р е п  1X1 и е
КрЫЛЬЯ]

В восемнадцатой школе 
большим уважением пользу
ются спортсмены. На по
следнем в этом учебном го
ду заседании совета коллек
тива физкультуры при уча
стии администрации школы 
было решено: «Выпускни
ков, прославивших родную 
школу в спорте, сфотогра
фировать у развернутого 
знамени».

В день, когда вся школа 
взволнованно слушала по
следний звонок, памятными 
фотографиями были на
граждены Майнюра Сафина, 
Н адеж да Батанина, Сергей 
Барашев, Нина Девятило- 
ва, Андрей Поляков, Сергей 
Бирюков, Виктор Рыжков' 
Андрей Карпинский, Ми
хаил Тихомиров, Александр 
Климов, Владимир Сями-

чев, Ирина Морозова, Алла 
Миреикова, Любовь Улья
нова, Елена Позняк, Алек
сей Дмитриченко, Людмила 
Сингурли, Василий Карасев, 
Вера Шарнина.

Каждый выпускник — это 
часть истории школы, кото
рая ярко и наглядно выра
жается и в строительстве 
школьного спортивного 
комплекса, и в завоеванных 
на различных соревнованиях 
медалях, грамотах, призах. 
Но главное, что радует учи
телей, — ребята улетают 
и з ' школьного гнезда с 
окрепшими крыльями и 
сильными мускулами. Такие 
люди нужны нашей стране!

В. НЕРОДА,

учитель физкультуры 
средней школы № 18. Фотоэтюд В. Гаркотина

Р А С П И С А Н И Е  
движения пассажирских поездов на лето 1976 года по станции Кандалакша

(вводится с 31 мая 1976 года)

Отправление
Прибытие

№ поезда ' Наименование маршрута Прибытие на конеч
ный пункт

Примечание

Южное направление

931 (п. б) Мурманск—Ленинград 23-32 0-07 14-53 ежедневно
81 Никель—Москва 0-58 1-13 11-15 ежедневно
15 (скорый) Мурм анск— Москва 2-29 2-39 5-55 ежедневно
73 Апатиты— Москва 2-05 2-15 14-00 по нечетным
55 (скорый) Мурманск—Москва 4.30 4-40 10-09 ежедневно

163 Мурманск— Новороссийск 4-08 4-18 9-08 ежедневно
85 Му рм а иск—Ленинград 7-25 7-40 13-00 ежедневно
49 (скорый) Мурманск—Ленинград 15-00 15-10 12-21 ежедневно

125 М урманск— Киев 20-30 20-40 5-23 по четным
125 Мурм анск— Гомель 20-30 20-40 23-21 по нечетным
143 Му рм анск—Москва 19-30 19-40 5-08 ежедневно
97 Мурманск— Вологда 22-40 22-55 6-25 ежедневно
39 (скорый) Мурм анок—Адлер 23-20 23-30 1-25 ежедневно

Северное направление
0-18 6-00144 М осква—Мурманск 0-08 ежедневно

40 (скорый) Адлер—Мурманск 1-50 2-00 7-43 ежедневно
86 Ленинград—Мурманск 3-39 3-52 10-35 ежедневно
16 (скорый) М осква—Мурманск 4-41 4-51 10-00 ежедневно
82 Москва— Никель 5-02 5-17 21-05 ежедневно
74 Москва—Апатиты 6-05 6-,15 8-00 по четным
56 (скорый) М осква—Мурманск 5-43 5-53 11-20 ежедневно
50 (скорый) Ленинград—Мурманск 15-42 15-52 21-30 ежедневно

126 Киев—Мурманск 16-03 16-13 22-40 по нечетным
126 Г омель—Мурманск 16-03 16-13 22-40 по четным
932 (п. б.) Ленинград—Мурманск 18-10 18-25 5.50 ежедневно
164 Новороссийск—Мурманск 21-20 21-35 4-40 ежедневно
98 Вологда—Мурманск 22-00 22-28 5-30 ежедневно

Пригородные поезда
7-10 11-10349 Ковдор— Кандалакш а — ежедневно

347 Ковдор— Кандалакш а — 16-00 19-50 ежедневно
346 Ка нда л акш а— Ковдор — 7-50 11-45 ежедневно
348 К андалакш а— Ковдор — 22-15 1-40 ежедневно
342 К андалакш а—Апатиты —: 7-30 9-35 ежедневно
344 Кандалакш а—Апатиты --- 15-05 17-10 ежедневно
341 Апатиты— Кандалакш а -- - 7-55 10-05 ежедневно
343 Апатиты— Кандалакш а -- 15-45 17-55 ежедневно
345 Апатиты— Кандалакш а --1 17-30 19-22 ежедневно

К Л Ю Н У Л О !  V
 ̂ Л*

Нет ничего на свете луч- Эх, растяпа...
ше весны. Д аж е миролюби- С минуту я удивленно
вый глобус и тот радостно моргал, а Славка отчаянно
улыбается, дескать доволь- подмигивал. Наконец, до-
но плавать по мне и мучать шло, схватился за сачок, 
меня. Вдруг у Славки действи-

Отсидев три урока, мы со тельно дернуло и повело.
Славкой незаметно испари- Какой-то салага-ершишко
лись с пения. Через десять заблудился. Но Славка вы-
минут с удочками в руках катил глаза и зашипел:
уже бодро вышагивали к — Вот это да, вот это
ручью. Оно, конечно, можно рыбина! 
было и пение отсидеть, но К счастью, ершишко во
тогда рыбаки из города время спохватился, но удоч-
приедут на своем зеленом ку Славка дернул с такой
поезде? и расхватают луч- силой, что крючок со сви-
шие места.
Славка не в меру развесе-

стом впился в березу. 
Смотрю, рыбаки потяну-

лился, споткнулся, упал и лись к нам. Мы — люди 
сердито засопел — подвер- вежливые, мы приезжим
нул ногу. рады, мы потихоньку ото-

К ак и следовало ожидать, шли в сторонку и заняли 
лучшие места были заняты, верное место
Пришлось скромно пристро
иться в сторонке и с за-

А там, где мы раньше си
дели, еще долго покачива-

вистью наблюдать за весе- лись недвижные поплавки.
лыми лицами тех, кого при
в ез ' зеленый поезд. Время 
шло, у нас не клевало.

— Сачком его, сачком!

В. ТКАЧУК.

За редактора 
А. АЗАРЕНКО.

В ы раж аем  глубокую  благо- са школы № 17, родным 
дарность коллективам  рудника близким за  соболезнование и
«Ковдор», геолого-разведочной оказание помощи в похоронах 

Go1партии, отдела рабочего снаб- В. Д . Голубева, 
ж ения и учащ им ся 7 «В» клас- Голубевы.

ф  ДАЕМ СПРАВКУ ф

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

4—6 июня — «Зита и Ги
та» (4-го: 12, 15, 18-15, 21; 
5 - 6  го: 12, 15, 18, 21).

7—9 июня — «На ясный 
огонь» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

10— 11 июня — «Кто, 
если не ты?» (12).

10— 13 июня — «Осень» 
(10— 11-го: 14, 16, 18-15, 20,

22; 12— 13-го: 12, 16, 18,
20 , 22) .

12— 13 июня — «Пузырь
ки» (14).

13 июня — «Метеор на 
ринге» (10-30).

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
В. С. КАЛАШНИКОВА и Н. П. 
ВАРИ И НА, верстала Н. А. ЧА- 
РЫКОВА, клише нарезал В. А. 
ГАЛЬЦЕВ, печатали Г. И. ТЕ
РЕНТЬЕВА и Л. В. РОМАНОВА.

184140, Ковдор, ул. Ленина, 8, телефоны 157 и 152, Тип. «Кандалакшский коммунист» Зак. 4298
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Июнь—месяц 
р е к о р д о в

В торжественной обстановке обогатители передали 
альоом-эстасрету горнякам . В ней появились новые 
записи, .это имя инициатора социалистического сорев
нования среди экскаваторщ иков за дооы чу стомил
лионной тонны руды Игоря Филипповича Ш евченко, 
машиниста восьмикуО ового экскаватора. Весь экипаж 
этой машины полон реш имости выполнить свои социа
листические ооязательства. Хорош ие горно-геологиче
ские условия, ооеспеченность транспортом позволили 
каж дом у продемонстрировать свое мастерство и в о з
можности восьмикуоовы х экскаваторов.

ha  счету И горя Филипповича два рекорда. Послед
ний 1-3.Уич кубом етра) продержался всего восемь ча
сов. Заступившие в смену с ноля 9 июня машинист 
Адольф  Иванович |ум илович и его пом ощ ник Василий 
Иванович Веретенников отгрузили 4.370 кубом етров 
вскрыши. Машинисты убеждены , что и это не предел, 
хотя теперь разрыв будет исчисляться не сотнями, а 
" ш ь  десятками кубом етров.

Экипаж ЭКГ-8И №  1 ^старший машинист П. А. Та- 
-  зщ кин) признан победителем социалистического со 
ревнования среди экипажей восьмикубовы х экскавато
ров за май; у буровиков —  экипаж  станка №  3 (стар
ший машинист В. Ф . Петухов). Этот коллектив также 
занесен в альбом-эстафету. У бульдозеристов впереди
экипаж Т-1 ВО (старший м аш инист Б. И. Зудин).

* *
Производственно-массовая комиссия при проф ком е 

Ковдорско го  Г ОКа подвела итоги социалистического 
соревнования за май м е ж д у  сквозными сменами руд  
ник —  цех технологического транспорта —  обогати
тельный комплекс. 11обедителем признана смена №  4.

На снимке: машинист экскаватора рудника «Ж елез
ный» И. Ф. Шевченко.

Фото Н. Ганиевой.

Автослесарь Александр 
Григорьевич Комаров тру
дится в бригаде Н. Ф. Ма
лыгина на ремонте коробок 
гидромеханических передач. 
Отремонтированные им ко
робки отличаются большей 
длительностью работы, чем 
прошедшие капитальный ре
монт на других предприя
тиях. Александр Григорье
вич — один из самых знаю
щих и опытных специали
стов в этом коллективе и 
не случайно возглавляет 
его, когда Малыгин уходит 
в отпуск. У него есть чему 
поучиться молодежи. Уче
ники перенимают у Алек
сандра Григорьевича его 
богатый опыт ремонта ав
томобильного оборудова
ния.

Фото А. Азаренко.

А Р И Ф М Е ТИ КА  БЕРЕЖ ЛИВОСТИ

Учитывать—значит беречь
Б повышении эффектив

ности производства значи
тельную роль играет эконо
мия сырья и материалов, 
п е  случайно, среди прочен 
отчетности комоинат «йщв- 
дорслюда» представляет 
«т лавнеметаллоруде» еж е
квартальные данные о ф ак
тической экономии сырья и 
материалов в абсолютных
цифрах и в денежном вы-, взрывании, твердые

индивидуального и бригад
ного социалистическою со 
ревнования за экономию  
материальных ресурсов, вве
дение лицевых счетов эко
номии. ы этом направле
нии лучше всего поставле
но дело на горных участ
ках. h fp oro  учитываются 
такие материалы, как взрыв- 
чагые вещества, средства 

сплавы
ражении, о дополнительном 
выпуске продукции из сэко
номленного сырья.

(коллектив рудника «Ков- 
дор» успешно использует 
возможности по улучшению  
использования сырья, за  
первые пять месяцев теку
щего года флогопиговон 
фабрикой пере р а 6 о т а н о 
4.4U0 тонн заооиного сырца, 
в результате чего получено
3.812 ,о тонн флогсшитовой 
продукции. Р асход забойно
го сырца на каж дую  тонну 
продукции составил 1,154 
тонны при плановом 1,163 
тонны. Экономия забойного 
сырца на весь объем соста
вила 38 тонн, переработка 
которых дала руднику д о 
полнительно 31 тонну про
дукции на. 88,5 тысячи руб
лей.

Так обстоит дело с ис
пользованием сырья. Н е
сколько иначе выглядит по
ка положение с использова
нием вспомогательных м а
териалов. Седьмой пункт 
«Распределения обязаннос
тей и ответственности в ор
ганизации соревнования 
между общественными ор
ганизациями и администра
цией» предусматривает 
внедрение планово-экономи
ческим отделом низового 
хозрасчета, организацию

и сталь оуровая, лес кре
пежный и пиломатериалы, 
пневмошланги и вентиля
ционные рукава. На все эти 
материалы имеются плано
вые нормативы. 0  журнале' 
отчетности всегда можно 
проверить, каких материа
лов, в каком количестве И 
на каком виде работ сэко
номил любой из горных 
участков. Например, уча
сток 2 за пять . месяцев 
текущего года снизил рас
ход взрывчатых веществ на 
4UU килограммов, что со 
ставляет 120 рублей, креп- 
леса — на 50 кубометров 
или 850 рублей. Индиви
дуальный вклад каждого  
члена бригады определяет
ся пропорционально отра
ботанному времени.

В других подразделениях 
рудника несколько хуже. 
Отсутствуют нормы расхо
да  материалов на обеих 
фабриках, на участке вну- 
тришахтного транспорта. Но 
необходимая работа по р аз
работке плановых нормати
вов уже ведется. Необходи
мо отметить, что работа эта 
кропотливая, продолжитель
ная, а нормативная группа 
комбината была укомплек
тована лишь в конце прош
лого года. В настоящее 
время уже разработаны нор

мы расхода тарной дощеч
ки и гвоздей при изготов
лении тары. Систематизи
руются и анализируются 
данные бухгалтерского уче
та о расходе материалов 
за последние годы.

Разработка и утвержде
ние нормативов на мате
риал постоянного пользова
ния даст возможность бо
лее четко контролировать 
расход ' материалов уча
стками, цехами и служба
ми рудника. Премирование 
за экономию материалов 
усилит материальную заин
тересованность каждого в 
снижении удельных норм 
расхода материалов, повы
сит значение лицевых сче
тов экономии, активизирует 
социалистическое соревно
вание за этот важный по
казатель.

Сейчас же обязательство 
по экономии материалов 
принято лишь коллективом 
рудника в целом, коллекти
вами электрослужбы и внут- 
ришахтного транспорта.

В заключение можно 
сказать, что итоги работы 
по использованию резервов 
производства коллективами 
подводятся. Круг коллек
тивов — участников сорев
нования за экономию и бе
режливость будет расши
ряться. С совершенствова
нием нормативной базы 
роль социалистического со
ревнования в этом направ
лении значительно повы
сится. При определении по
бедителя будет учитываться 
и экономия материалов.

Н. ТИХОМИРОВА, 
старший экономист 
рудника «Ковдор».

Новые

т у г о й  у з е л
Узел завязывается так: 

для того, чтобы был при
нят весь пусковой комплекс 
по производству бадделеи- 
тового концентрата, необхо
димо построить цех, где 
периодически можно «ле
чить» технологические насо
сы. Д ля этого цеха отво
дится часть территории, за 
нятой ныне гаражом цеха 
подготовки производства. 
Следовательно, от сроков 
ввода в эксплуатацию но
вого гараж а, куда переве
дут хозяйственные машины- 
ГОКа, зависит во многом и 
сдача бадделеитового ком
плекса.

На этой стройплощадке

работы начались еще в кон
це 1973 года. В свое время, 
при проектировании АБОФ, 
было намечено и строитель
ство гараж а для хозяйст
венных машин ГОКа. Г а
раж у ЦПП предстояло 
переселиться сюда, чтобы 
освободить место для участ
ка корундирования насосов. 
В 1974 году строительство 
временно было прекращено 
и возобновлено в марте 
1975 года. Какие ж е проб
лемы стоят сейчас перед 
этой стройкой, важность 
которой выходит за рамки 
того, чтобы просто удовлет
ворить потребности в про
изводственной площади це

ха подготовки производст
ва?

Назову две цифры. Смет
ная стоимость гараж а — 1 
миллион 297 тысяч рублей; 
на 1 июня строителям уп
равления «Промстрой-1» и 
субподрядным организаци
ям оставалось освоить 216 
тысяч рублей. Значит, ра
боты подходят к концу? 
Д а, большая часть строи
тельства уже завершена. 
Высится уже смонтирован
ный в основном корпус га 
раж а. Смонтированы колон
ны, 50 процентов плит пе
рекрытия на контрольно
пропускном пункте. В тече
ние мая задерживался мон

таж  ограждения: комбинат 
подсобных предприятий не 
смог поставить в срок 232 
панели ПЖ -1, заявки на 
которые были поданы еще 
ко 2 мая. Перебои с по
ставками железобетона от
разились и на других уча
стках объекта. Результат— 
главный корпус в течение 
мая не сдан под отделку, 
как намечалось по графи
ку. Будет ли сдан в тече
ние июня?. Старший прораб
В. В. Дергунов так отвеча
ет:

— Сейчас для нас самая 
важ ная задача — завер
шить бетонирование откры
тых площадок для автома
шин. На первый взгляд, 
раз работы на корпусе по
чти завершены, нет особых

препятствий к  бетонирова
нию. Но на пути строите
лей задача: восстановить
горизонты согласно верти
кальной планировке всего 
сооружения. Строители спе
циализированного управле
ния № 6, проводившие зем
ляные работы и проклады
вавшие коммуникации, по
нятно, не могли не нару
шить вертикальной плани
ровки; теперь им предстоит 
засыпать разрытые участки, 
восстановить скаты, накло
ны и т. п. Но вот за этим 
пока что и остановка: боль
шая часть территории под 
бетонирование не готова; 
нельзя, естественно, прово
дить и благоустройство.

А. ЗБАРСКИЙ.

горизонты 
шахтеров

Коллектив комбината 
«Ковдорслюда» готовится к 
встрече Д ня шахтера. На 
заседании парткома утвер
жден план практических ме
роприятий по подготовке и 
проведению праздника. П ла
ном предусмотрена органи
зация летней спартакиады 
комбината, культурно-мас
совых и оздоровительных 
мероприятий.

В канун праздника состо
ится торжественное собра
ние, на котором будут чест
воваться передовики произ
водства, победители социа
листического соревнования 
за семь месяцев.

Стремясь достойно встре
тить свой праздник, кол
лективы подразделений ком
бината готовятся встать на 
трудовую вахту, берут по
вышенные обязательства.

Наиболее яркую окраску 
будет иметь социалистиче
ское соревнование на руд
нике «Ковдор» среди -кол
лективов про х о д ч е с к и х  
бригад и смен флогопито- 
вой фабрики за право до
быть и переработать стоты
сячную тонну сырца флого
пита со дня пуска рудника. 
По условиям Положения о 
соревновании победители 
получат право отработать 
смену в день этого события. 
Д ля них предусмотрены 
премии и памятные подар
ки.

Г. ЗВЕГИНЦЕВ, 
инженер по организа
ции социалистического 
соревнования комбина
та «Ковдорслюда».

+  О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  
О ТДЕЛ +

Д Е П У Т А Т Ы
Ковдорского городско- 
го Совета депутатов 
трудящихся ведут при
ем граждан ежедневно 
в помещении гориспол
кома с 14 до 19 часов 
11 июня Т. С. Рабкова, 14 
июня — Н. И. Григорьева,
15 июня — 3. С. Травкина,
16 июня — В. М. Кодеров,
17 июня — Л. В. Сидоренко,
18 июня — Л. И. Куринная,
21 июня — Г. М. Чикунов,
22 июня — А. И. Сухачев,
23 июня — Н. П. Гладких,
24 июня — М. В. Ильюто-
вич, 25 июня — Л. А. Д ер 
гунова, 28 июня — Ю. М. 
Зелинский, 29 июня — А. И. 
Сидоренко, 30 июня — П. О. 
Целиков.



СМОТР БОЕВЫХ СИЛ
Традиционная выставка 

«Стенгазеты —  пятилетке!» 
в этом год у  имела свою 
предисторию . Итоги прош 
логоднего  конкурса  не под 
водились, но было объяв
лено, что лучшие газеты 
будут иметь преимущ ества 
в виде набранных очков  на 
следую щ ем этапе. В число 
лидеров вошли «Строи
тель», «Разведчик», «Гор
няк», «Обогатитель» и 
«Ю ность». Остальным на
до было подтянуться.

Из пяти неофициальных 
лауреатов прош лого года в 
нынешнем конкурсе  приня
ли участие четыре. Без 
борьбы  выбыл из игры 
«Разведчик». Таким обра
зом , уменьш илось число 
представленных на выстав
ке предприятий. Кром е ге 
ологоразведочной партии, 
по неясным причинам и гн о 
рирую т ко н кур с  редколле
гии леспромхоза, ТЭЦ, суб
подрядны х организаций 
треста «Ковдорстрой».

Выставка размещалась в 
фойе Дворца культуры, и з 
вестном под названием 
«шахматный холл». Нако
нец, был реш ен один из 
технических вопросов: сто
ляры РСУ изготовили спе
циальные стенды для га
зет. М есяц —  ср о к вполне 
достаточный и, видимо, 
м ногие успели познако 
миться с образцами стен
ной печати. П омещ ение не 
так уж  велико, поэтому на 
восприятие немало влия
ло размещ ние. И «хитрые 
электрики» из редколлегии 
газеты «Импульс» (цех 
КИП иА Ковдорско го  ГОКа) 
побывали в фойе раньше 
всех. А  пока д ругие  газе 
ты ждали распределения по 
стендам, «Импульс» эф
фектно красовался на са
м ом  видном месте. Если 
остановиться подробнее на 
этой газете, то надо при
знать, что по оф ормлению  
ей не было равных. Три 
представленных номера 
крурно го  ф ормата сочета
ли традиционность распо
ложения материала с боль
шой вы дум кой и вкусом  в 
оф ормлении. Все ж е  вспом 
ним о девизе выставки: 
«Стенгазеты —  пятилетке!». 
И уж е  совсем д ругой  во
прос, сколько  строчек дает 
пятилетке Роберт Рождест
венский, отры вок из поэмы 
которо го  занимает в «Им
пульсе» ровно третью  часть. 
О делах цеха м о ж н о  рас
сказывать не только рисун
ками, пусть даже и отлич
ными.

Полной противополож 
ностью  предстали газеты 
обогатительного комплекса. 
Редколлегии цеховых газет 
весь труд  вложили в р а з 
работку производственной 
тематики. Лю бят на ко м 
плексе большие масштабы. 
С вободные от работы в 
день оф ормления выстав
ки ком сом ольцы  пришли 
помогать редакции и при

несли столько газет, что ес
ли бы все они и разм ести
лись в фойе, то получилась 
бы выставка только стен
ной печати обогатителей, а 
остальные газеты— в каче
стве приложения. Но из н о 
меров были отобраны са
мые характерные, боевые. 
Честь стенной печати обо
гатительного комплекса за 
щищали «Дробильщ ик», 
«Крановщ ик», «Красный ли
сток» (хвостовое хозяйст
во), «Обогатитель», «Ков- 
дорский  апатит», «За бад- 
делеит», «Молнии» и пла
каты.

Наиболее запоминаются 
номера «Дробильщ ика». 
Газета выходит регулярно 
(не только к датам и собы 
тиям). К материалам впол
не м ож но  применить выра
жение: «Словам тесно, мы
слям просторно». Коррес
понденции разнообразны  
по содержанию , но направ
ление одно и соверш енно 
правильное: обсуждается
ж изнь коллектива, е го  ус
пехи и трудности. Чувству
ется, что авторы (а их м н о 
го —  под материалами под
писи рабочих и представи
телей администрации) им е
ют тесный контакт с ре д 
коллегией и знают, что и 
зачем надо писать в газету.

П од стать «Дробильщ ику» 
газеты других участков обо
гатительного комплекса.

Коллектив рудника «Ж е
лезный» выпускает две га
зеты. О рган проф сою зной 
организации —  «Горняк», а 
у к о м с о м о л ь ц е в  —  
«Ю ность». М еж д у  делом 
м ож но  отметить, что люби
мый праздник у горняков 
—  Новый год. Во всяком  
случае, обе редколлегии 
выпустили в свет очень я р 
кие новогодние номера. 
Эти газеты уже назывались 
в числе прош логодних ли
деров. «Горняк» остался на 
высоте положения, не по
терял добры х традиций, его 
выпуски достаточно убеди
тельны. О «Ю ности» год 
назад писалось, что в газе
те «...серьезно и вдумчиво 
ставятся м олодеж ны е про
блемы». На сей раз редкол 
легия увлеклась приклеива
нием вырезанных рисунков 
и текстов и отошла от ж и з
ни коллектива. Если при
глядеться к  номеру, посвя
щ енном у Восьмому марта, 
то в нем м ож но  найти толь
ко советы м одельеров, ко с 
метологов, кулинаров — все 
тщательно переписано из 
журналов. Думается, что 
девуш кам - ком сом олкам  
рудника было ни тепло, ни 
холодно от такого  позд 
равления.

Гораздо лучше у «Ю но
сти» получились прилож е
ния —  выпуск «Ком сом оль
ского  прожектора», посвя
щенный борьбе с бесхозяй
ственностью, и фотогазета, 
рассказывающ ая об обме
не ком сом ольских билетов. 
Это не удивительно —  м а 

териалы из жизни коллек
тива всегда убедительнее 
действуют на читателей га
зеты.

Электроцех К овдорского  
ГОКа представляла газета 
«Электрон». Ее обычные, 
рядовые номера сделаны 
добротно, но представле
ние о цехе из знакомства 
с ними получить трудно.

Таким образом, от К ов 
д орско го  ГОКа стенгазеты 
выставили четыре подраз
деления. Один из трех «ки
тов» комбината —  цех тех
нологического  транспорта 
самоустранился от ко н кур 
са. Просто нечем объяснить 
пренебрежение к  газете 
как к важному средству 
мобилизации коллектива на 
выполнение задач пятилет
ки.

Комбинат «Ковдорслюда» 
представляла стенгазета 
управления —  «Горняк». 
Художественное исполне 
ние вы держано на долж ном  
уровне. Содержательна и 
тематика: на примерах из 
ж изни коллектива показы 
вается роль комм унистов в 
повышении эффективности 
производства, регулярно 
публикую тся вести с руд 
ников. Кстати, о рудниках: 
вместе взятые они дем он
стрировали лишь один но 
м ер «За слюду» (ред кол 
легия рудника «Риколатва»), 
Что-то бедновато.

Та ж е  беда и у стенной 
печати треста «Ковдор
строй». Кром е общ етре
стовской газеты «Строи
тель», в выставке участво
вал только выпуск ко м б и 
ната производственных 
предприятий, посвященный 
гражданской обороне.

Редколлегия газеты «Стро
итель» не понизила треб о 
ваний к  работе по сравне
нию с прош лым годом . М а
териалы газеты отличаются 
разнообразием, кром е  пе
риодических выпусков по 
являются и внеплановые, 
например, посвященные 
выборам народных судей, 
первомайской демонстра
ции, всесою зном у суббот
нику. А  вот подразделения 
треста, как уж е упомина
лось, на выставке стенной 
печати не представлены.

О ргком итет см отра-кон
курса «Стенгазеты —  пяти
летке!» при определении 
победителей учитывал идей
ный уровень стенных газет, 
качество опубликованных 
материалов, оформление 
номеров, регулярность их 
выпуска и, кром е  того, р е 
зультаты прош логоднего  
конкурса.

Диплом ы  «Рудного Ков- 
дора» будут вручены р ед 
коллегиям  стенных газет 
«Строитель» (трест «Ков
дорстрой»), «Горняк» (ко м 
бинат «Ковдорслюда»), 
«Дробильщ ик» (участок 
дробления обогатительного 
комплекса) и «Горняк» 
(рудник «Железный)».

АБОФ-2:
вполнакала

К 1980 году коллектив 
Ковдорского 1 ОКд должен 
обеспечить выпуск 1 мил
лиона 380 тысяч тонн апа
титового концентрата. Р аз
витие производства ж елез
ного и апатитового концент
ратов требует ввести в дей
ствие в десятой пятилетке 
все объекты четвертой оче
реди. Перед коллективами 
треста «Ковдорстрой» и 
Ковдорского 1 ОКа выдви
нуты исключительно ответ
ственные задачи.

Несмотря на то, что стро
ительство объектов IV оче
реди Ковдорского Г'ОКа не 
обеспечено в полной мере 
технической документацией 
на программу строительно- 
монтажных работ 1976 года, 
некоторые объекты все же 
можно возводить более ус
коренными темпами.

На строительстве АБОФ-2 
главные действующие лица 
пока что экскаваторщики 
специализированного управ
ления №  6 и шоферы АТК. 
треста «Ковдорстрой». В 
течение июня экскаватор
щикам предстоит подгото
вить площадки по осям А, 
Б, В с тем, чтобы строите
ли СМУ «Про>мсгрой-1» на
чали на этом участке рабо
ты нулевого цикла.

При хорошем обеспече
нии транспортом экскава
торщики с этой задачей 
справятся. Всего по осям 
А и Б предстоит выбрать 
64 тысячи кубометров грун
та. На этот участок постав
лены три экскаватора; два 
малых (машинисты Резни
ков, Афанасьев, Стафеев, 
Седуков) и один . четырех
кубовый.. Для того, чтобы 
они работали в полную си
лу, необходимо обеспечить 
транспортом в требуемом 
количестве. На . строитель
стве корпуса обогащения 
.«прописано» восемнадцать 
самосвалов КРАЗ-256, вы
ходит на линию значитель
но меньше. Взять хотя бы 
8 июня. Д ля того, чтобы 
был действительный эффект 
от работы ЭКГ-4,6, необхо
димо восемь—девять само- 
свалов, а было их только 
четыре. Экскаватор работал 
вполсилы. ■ Если так будет 
и дальше, вряд ли смогут 
строители треста, как на
мечают, начать подготовку 
к закладке фундамента во 
второй половине июня.

А ведь есть все возмож
ности для того, чтобы стро
ительство велось в полную 
силу.

В. ДА НИЛЕНКОВ,
машинист экскаватора
ЭКГ-4,6 № 1а.

Г Н. Н. Крашенников — машинист экскаватора ЭКГ-4,6 
1а — опытный горняк. В настоящее время он возглав
ляет бригаду экскаваторщиков специализированного
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ИНФОРМАЦИЯ
ДНЯ

С расширением карьера рудника «Железный» в его зо
ну попадают производственные помещения вспомога
тельных служб, склады оборудования, материалов и 
т. д. У ручья Можель начато строительство базы ма

териально-технического снабжения для Ковдорского 
ГОКа, которая должна быть сдана в эксплуатацию в 
1977 году. Строят специалисты СМУ «Промстрой-1».

Фото А. Ж укова.

управления № 6, которая подготавливает 
под АБОФ-2.

котлован
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БЕЗ К А Н И К У Л
Комплексные объектовые 

учения по гражданской обо
роне — наиболее совершен
ная и полная проверка го
товности населения к граж 
данской обороне. Они по
зволяют практически отра
ботать плапы гражданской 
обороны и закрепить зна
ния и навыки, полученные 
на занятиях.

Подготовка учения—дело 
сложное и трудоемкое, она 
требует немалых усилий 
партийных и общественных 
организаций, руководящего 
и командного состава, ш та
бов, служб и формирова
ний, всех его участников.

По плану комплексное 
объектовое учение будет 
проведено в июне. Продол
жительность — трое суток. 
К нему привлекаются штаб 
и службы управления, не- 
воениэированные формиро
вания цехов (спасательные, 
пожарные и другие коман
ды, разведывательные и 
связные группы, сандружи
ны и т. д.), рабочие и слу
жащие, не входящие в фор
мирования, а такж е жите
ли некоторых ведомствен
ных домов.

У нас есть все возможно
сти для успешного прове
дения учений. Индивиду
альными и коллективными 
средствами защиты мы обе
спечены. Организованы и 
обучены невоениэнрованные 
формирования, прошли спе
циальную подготовку их 
командиры, во всех коллек
тивах проведены занятия по 
20-часовой программе, раз-, 
работами п доведены пла
ны действий по сигналам 
гражданской обороны. Од
ним словом, затрачено мно
го средств, вложено много 
труда, но это полдела: еще 
много нерешенных задач. 
Решить их можно только 
объединенными усилиями 
всех участников учений от 
штаба комбината до коман
диров мелких формирова
ний гражданской обороны, 
до каждого рабочего и слу
жащего.

Серьезная задача стоит

перед партийными органи
зациями и партийным акти
вом: необходимо добиться 
сознательного активного и 
добросовестного отношения 
рабочих и служащих к уче
нию как к выполнению слу
жебного и общественного 
долга. Нелегко работать в 
противогазе, нежелательно 
несколько часов сидеть в 
укрытии, когда ж дут неот
ложные производственные 
дела', но нужно безогоно 
рочно и немедленно выпол
нять задания и команды 
ГО, выполнять с понимани
ем своего долга — таким 
должен быть психологиче
ский настрой участников 
учений.

Нужна изобретательное^, 
и расторопность, чтобы со
четать производственные 
задачи с решением задач по 
обороне, соблюдая меры бе
зопасности. Так, ремонт 
энергосистем, строительные 
и земляные работы можно 
выполнять как спасатель
ные или аварийно-восстано
вительные; при этом обста
новка учений создает усло
вия для выполнения таких 
задач в более короткие сро
ки. С точки зрения граж 
данской обороны такое со
четание представляет хоро
шие натурные участки прак
тических мероприятий граж 
данской обороны.

Можно с уверенностью 
сказать, что там, где руко
водители цехов и партий
ные организации серьезно 
отнесутся к подготовке к 
учениям, сумеют правильно 
сочетать их с выполнением 
производственных задач, 
там будет успешно завер
шен план июня и на высо
ком уровне проведены ком
плексные объектовые уче
ния.

Участие в учениях — это 
конкретный вклад в дело 
у крепления о бо р о н ос п о с о б - 
ности нашей Родины.

В. РЫ БА ЛЬЧЕН КО , 
начальник штаба ГО 
Ковдорского горно- 
обогатительного ком
бината.

Вы нам писали
Жительница поселка Слю

да тов. Дементьева обра
тилась в редакцию с ж ало
бой на нарушение правил 
торговли работниками ма
газина в поселке Куропта.

Редакции отвечает на

чальник ОРСа А. Б. Смелян- 
ский:

— Товары в магазинах 
продаются гражданам за 
наличный расчет в общем 
порядке и на равных осно
ваниях. Продавец Л. Ф. 
Волкова, нарушившая эти 
правила, наказана в адми
нистративном порядке и ли
шена премии за апрель.
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НА CBOEJVL МЕСТЕ
Есть критерий, пом огаю 

щий оценить вклад работ
ника любой сферы— отно
шение к делу. В сфере о б 
служивания это, пожалуй, 
единственный критерий. В 
правомерности такого ут
верждения убеждаешься, 
когда сравниваешь работу 
коллектива столовой № 7

на обогатительном ко м 
плексе с другим и предприя
тиями общ ественного пита
ния. Убеждены, м ногим  
следует у них поучиться. 
Чему? Да отнош ению к де
лу! Еще год  назад столо
вая №  7 мало чем отлича
лась от остальных. Но вот 
появился новый человек —

заведующ ая Раиса Тихоно
ва. Коллектив, считайте, тот 
же, а отношение каж дого  
работника столовой к сво
им обязанностям порази
тельно изменилось к луч
шему. Это заметили сразу 
все. Зал заблистал чисто
той, появился разнообраз
ный ассортимент блюд, за

кусок. Улучшились их вку
совые качества. Исчезла 
очередь, хотя желаю щ их 
пообедать в этой столовой 
Прибавилось. За час успе 
ваешь и поесть, и отдох
нуть. Уходишь всегда в хо 
рош ем настроении. А  ведь 
раньше в этот регламент 
укладывались с трудом.

У Раисы энергия бьет че
рез край. Она успевает п о 
мочь и поварам, и раздат

чикам, и комплексны е обе 
ды выдавать, и проследить, 
чтобы закуски пополнялись.

Словом, если человек на 
своем месте, и работа у 
него спорится, и другие  с 
него берут пример.

Л. НАЗАРОВА, Ш. 
ШХАЛАХОВА, 3. ГВА- 
ШЕВА, Г. ГРЕЧИНА, 
и другие рабочие су
шильного отделения.

КОНФЛИКТЫ У ПРИЛАВКА
Магазин № 1 на площади 

Ленина — одна из самых 
оживленных торговых точек. 
Посетив его в промежутках 
между восемью и шестна
дцатью часцми, увидишь, 
как деловито выполняют р а 
боту фасовщики и продавцы 
(в отделе бакалейных това
ров их даж е три), отбивают 
чеки все кассовые аппара
ты. Ни очереди, ни упреков 
на плохое обслуживание.

Но вот наступают «часы 
пик» (с шестнадцати до 
девятнадцати), и картина 
меняется: выросли очереди 
к отделам — мясному, рыб
ному, бакалейных товаров. 
А за прилавком к этому 
времени остается почему-то 
только по одному продавцу. 
Отстояв очередь за про
дуктами, покупатель пере
кочевал во вторую — к кас
сиршу.

Это, однако, не единст
венное предприятие сферы 
обслуживания, где ковдор- 
чанин вынужден тратить

«сверхнормативное» время 
не по своей вине. Когда бы 
вы ни зашли в посылочный 
отдел Ковдорского отделе
ния связи на улице Кирова, 
увидите длинный «хвост» к 
окну выдачи и приема по
сылок. Многие ковдорчаие, 
чтобы отправить посылку, 
берут или отгулы или тра
тят выходной день. Не ве
лика ли роскошь? Люди то
ропятся, нервничают. С каза
ли обидное слово продав
цу — настроение испорче
но; он тоже не скупится 
на ответ. И вот результат 
цепной реакции — конф
ликты у прилавка.

Вступая в десятую пяти
летку, каждый из нас так 
или иначе задумывается 
над тем, как улучшить к а 
чество работы, увеличить 
эффективность производст
ва. Что ни предприятие, цех 
— везде идет борьба за 
экономию рабочего време
ни, поиск новых форм ор
ганизации труда. И лишь 
работники сферы обслужи

вания в Ковдоре остаются 
в стороне. Разве для того 
сокращена рабочая неделя, 
чтобы личное время тратить 
на очереди, которых можно 
избежать?

Социологи и экономисты 
утверждают, что в ближай
шие годы станет расти чис
ло работников сферы обслу
живания — торговли, тран
спорта и т. д. И они де
лают правомерный вывод: 
состояние этих отраслей бу
дет все ощутимее сказы
ваться на качестве и коли
честве продукции.

Думается, приведенные 
два примера достаточно 
убедительно иллюстрируют, 
что есть прямая зависи
мость между качеством об

служивания и качеством про
дукции, которую выпускают 
ковдорчаие.

В. САЗОНОВ,
заместитель начальни
ка экскаваторного уча
стка рудника «Ж елез
ный».

БЕЗРАБОТНЫЙ
АВТОМАТ

Стоит нажать на кнопки, 
как вы тут ж е получаете 
свежий, только что испечен
ный пончик и к  нему ста
кан горячего кофе. Где же, 
спрос,ите вы меня, я видел 
такой чудо-автомат? В Ков
доре! И стоит он в центре 
города — в павильоне «Ли
лия», поблескивая новой 
«одеждой» и томясь от без
делья. Я бы до сих пор, 
проходя мимо него, любо
вался его индустриальным 
блеском и задавал себе во
прос: «Что это за чудо
техники?», если бы не ви
дел его в работе в день 
проводов русской зимы. Вот 
почему мне и запомнился 
этот праздник.

Заливаеш ь маслом один 
сосуд, тесто закладываешь 
в другой, и пошел пекарь 
автомат угощать пончика
ми. Идет мимо него чело
век, остановится, возьмет 
горячий пончик, стакан ко

фе, благодарит создателей 
машины и работников 
О РСа, что приобрели ее. 
Все довольны—и конструк
тор, и продавец, и покупа
тели.

Но ничего этого нет. П о
чему? Вот об этом я бы и 
хотел знать. Думаю, приоб
ретали его не для того, что
бы служил он в качестве 
экспоната. М ожет случить
ся, что, простояв положен
ное время, уйдет автомат 
на пенсию, и никто больше 

,ие попробует вкусных пон
чиков.

Сейчас в разных точках 
Ковдора начали устанавли
вать долгожданные автома
ты для продажи газирован
ной воды. Не постигнет их 
та же участь?

Ф. ПОДКАТОВ, 
машинист экскаватора 
рудника «Железный».

м ЫСАИк Б У М Е Р А Н Г  КЛЕВЕТЫ
ВСЛУХ

С. Нахушев: Д аж е мысли 
не допускаю, что Курило 
может позариться на какую- 
то фару.

С. С. Радченков: Это вос
принимается как мелоч
ность. То, что говорит Ры 
царев о Курило, — сплош
ное вранье.

М. И. Войтенко: Честь Ку
рило — вне подозрений. 
Рыцарев клевещет...

В. И. Коршунов: А ты
помнишь, Рыцарев, как ку
пил у меня лыжи? Вот их 
ты взял, а деньги отдаешь 
до сих пор. И еще нагло 
утверждаешь, что деньги от
дал на следующий день.

Д ан четкий ответ на воп
рос: «Кто ты есть?». Д оста. 
точно точно определена цен
ность одного из нравствен
ных качеств — совести — 
у двух членов коллектива. 
Что же вынудило шоферов 
цеха технологического тран
спорта так категорично вы
сказать свое мнение?

Этот конфликт выходит 
за рамки обычной размолв
ки. Александр Трофимович 
Курило апеллировал к об
щественному мнению с 
просьбой оградить от клеве
ты — его обвинили в во
ровстве. На товарищеский 
суд пришла вся бригада, ко" 
торую до болезни воз
главлял Александр Трофи
мович (по состоянию здо
ровья он перешел на другую 
работу).

В заявлении не изложена 
суть дела. О происшедшем 
конфликте рассказал А. Ры
царев, тож е работавший во
дителем в этой бригаде. Но 
едва белазисты услышали 
о предъявляемых к Курило 
претензиях, все в один голос 
возмутились непорядоч
ностью... Рыцарева — так 
абсурдно было его утверж 
дение.

— Милиция разберется, 
кто прав, — угрожающе за- ■ 
явил Рыцарев.

Что ж е послужило ябло
ком раздора?

Анатолий Рыцарев приоб
рел мотоцикл «Иж-Юпи- 
тер-3». У бывшего владель
ца он простоял год с лиш
ним. На спидометре было 
всего 4 километра. Время 
покупки — лето 1975 года.

Агрегат доставили из Ку- 
ропты в Ковдор. Ставить 
некуда. Выручил машинист 
экскаватора рудника «Ж е
лезный» А. Алимов: он дал 
ключи от гараж а А. Курило, 
разрешившему ему ставить 
туда свой мотоцикл. Ког
да Рыцарев предупредил
А. Курило, что «поселил
ся» в его гараже, тот не 
возражал:

— Места всем хватит.
Несколько дней спустя

Рыцарева госпитализирова
ли для стационарного лече
ния. После выписки из 
больницы Рыцарев, внима
тельно осмотрев мотоцикл 
и поблагодарив Курило, 
забрал свою технику. 
Претензий у него не воз
никло: мотоцикл был ис
правен.

А полгода спустя между 
ними произошел такой раз
говор:

— Так ты думаешь от
давать мне фару?

— Какую? —■ пе понял 
Курило.

— Ту самую, что ты снял 
с моего мотоцикла.

Александра Трофимовича 
словно оглушили. Более 
тяжкого оскорбления ему 
никто не наносил. Не мог 
понять: шутит Рыцарев или 
серьезно? Ведь прошло уже 
полгода. Но тот утверждал 
на полном серьезе: даже,
мол, есть свидетели, и они- 
де докажут, что фара со 
спидометром не с его мото
цикла. Заметим: не выска
зывает сомнение, не пред
лагает собраться всем, кто, 
кроме хозяина, имел доступ 
в гараж, и разобраться, как 
это могло произойти, а тре
бует — отдай такую фару, 
какая была. А какая же? 
Та, что. на «Уралах» и со 
спидометром, у которого 
шкала иного цвета, а стрел
ка — иной формы.

Рассудить бы ему: кто
стал бы позориться из-за 
каких-то побрякушек (ведь 
все они работают исправ
но). Ан нет, стоит на своем:

отдай такие, какие видел на 
других мотоциклах.

Шоферы сразу же отме
ли нелепую мысль, будто 
Курило, разрешив держать 
чужой мотоцикл в своем 
гараже, преследовал ко
рыстную цель.

Ему, безусловно, приятно 
было оказать товарищу 
услугу. Могли понадобить
ся Рыцареву и консульта
ции по эксплуатации мото
цикла, а у Курило прилич
ный стаж  вождения этой 
техники.

Не ради корысти он наве
щал находившегося в боль
нице Рыцарева. Разве о лич
ной выгоде помышлял Ку
рило, когда, будучи брига
диром, отпускал со смены 
Рыцарева собраться к по
езду? Выполнив свою нор
му, бригадир пересел на его 
сорокатонник — чтобы не 
упала выработка бригады. 
Впрочем, подобных приме
ров можно привести мноУо. 
Разве мог Курило предпо
лагать, что кто-то отзывчи
вость расценивает как сла
бость, а доброту делает ми
шенью клеветы!

Как же могло случиться, 
что бескорыстие и доброта 
одного нашли точки сопри
косновения с необратимой 
моральной немотой к чу
жим заботам и бедам дру
гого? Таких точек не было 
и не могло быть: Курило
не испытывал особой при
вязанности к Рыцареву (да
же не надо измерять их ка
чества по шкале духовных 
ценностей: те, кто хорошо 
знает обоих, ставят Рыцаре
ва на несколько ступенек 
ниже). Если один убежден, 
что добро — высшая цен
ность жизни, то другой — 
что оно не стоит гроша ло
маного. Потому и посту
пает Рыцарев, сообразуясь 
со своими понятиями о че
сти и совести.

Человека можно оскор
бить, не сказав грубого сло
ва: взглядом, можно убить, 
не причинив телесных по
вреждений — недоверием, 
клеветой. Не могли члены 
бригады равнодушно вы
слушивать, как Рыцарев, 
скандалист и рвач, полива
ет грязью Курило, для ко
торого честь и совесть — не

условные понятия, а основа 
его жизни.

Еще не зная, что пока
жет экспертиза, все члены 
бригады квалифицировали 
притязания Рыцарева как 
клевету. Значит, давно и не 
единожды смогли убедить
ся, что Рыцарев никогда не 
был рыцарем добра, что у 
него атрофировано чувство 
коллективизма, товарищест
ва, что не взвалит ношу 
тяжелее той, которую опре
деляют служебные инструк
ции, что из всех нравствен
ных категорий он приемлет 
только те, которые помога
ют оправдать его убогую 
философию: для достиже
ния своей цели все средст
ва хороши. Рыцарев?, пере
шагнувшего границу поря
дочности, не мучали угры
зения совести, когда припи
сывал себе рейсы (почему 
же не воспользоваться до
верием коллектива и адми
нистрации цеха, ежели без 
особого напряжения можно 
зарабатывать наравне с 
другими?). Когда об этом 
сказали Курило, он ограни
чился беседой с Рыцаревым, 
надеясь, что тот поймет: 
злоупотреблять доверием — 
нечистоплотно. К тому же 
Рыцарев не «закабалял» се
бя обязанностью перед дру
гими: дескать, старомодно. 
В. Коршунов, утверждая, 
что тот взял у него лыжи 
«бесплатно» (а стоят они 25 
рублей), не ж аловался, а 
лишь подчеркивал, до ка
ких безобразных форм раз
рослась у Рыцарева опу
холь непорядочности. И во
дители не потребовали до
казательств у В. Коршуно
ва: они верили каждому 
его слову.

Работники ГАИ, проведя 
экспертизу мотоцикла в при
сутствии понятых, пришли 
к заключению: «Номер спи
дометра соответствует то
му, что указан в паспорте, 
фара не снималась». И усо
вещенный Рыцарев признал 
несостоятельность своих 
притязаний? Увы! Другой 
бы (впрочем, я убежден, 
что такой другой не сыщет
ся во всем Ковдоре), услы
шав столь убедительные 
доводы, признался бы, что, 
мягко говоря, заблуждался,

и взял бы свои слова об- 
'ратно. А Рыцарев даж е 

мосле экспертизы стоит на 
своем с упрямством, до
стойным лучшего примене
ния: его душу гложет чер
ная зависть к тем, у кого 
есть фара от мотоцикла 
«Урал». Он надеется на бо
лее «справедливую» экспер
тизу (ГАИ он не верит), 
которая докажет, что фара 
подменена и таким образом 
заставить Курило приобре
сти заветную побрякушку 
(речь теперь идет не о ф а
ре, а ободке). Иными сло
вами, хочет найти союзни
ков опорочить честное имя 
человека. А поскольку та 
ких не находится, то все— 
ничтожества, один лишь 
Рыцарев — справедливый и 
принципиальный.

М ожет быть, завтра Ры 
царев обнаружит новые де
фекты в своем мотоцикле 
или увидит на чужих более 
красивые детали, тогда как? 
Впрочем, детали можно за 
менить, подвергшиеся кор
розии — зачистить и по
крыть краской. Но как быть 
с совестью, ежели коррозия 
стяжательства разъела ее 
до такой степени, что те
перь не поможет никакое 
«хирургическое» вмешатель
ство? Укоры товарищей не 
вонзились шипами в со
весть Рыцарева, а лишь 
вызвали раздражение про
тив них.

Коллектив выразил ему 
недоверие, товарищеский 
суд закрепил это мнение 
официальным «объявить 
строгий выговор». Бумеранг 
клеветы, запущенный с 
целью извлечь из нее вы
году, высек того, кто на 
этот шаг решился.

— А если все-таки фару 
не снимали? — задаю  во
прос Рыцареву.

— И вы за Курило! Мне 
не о чем с . вами разгова
ривать.

Почему ж е только за К у
рило? За  всех честных и 
порядочных людей. А таких 
в цехе технологического 
транспорта — большинство. 
Рыцаревы — единицы. Точ
нее, исключение в этом 
большом коллективе.

А. АЗАРЕНКО.

Управление 
—наука

В библиотеке профкома 
Ковдорского ГОКа есть не
мало книг, посвященных 
проблеме профессиональной 
подготовки руководящих 
кадров. Сегодня я хочу по
рекомендовать некоторые 
из них, объединенные те
мой: «Взаимоотношения ру
ководителя и подчиненно
го».

Непревзойденным образ
цом руководителя для нас 
был и остается Владимир 
Ильич Ленин. По свиде
тельствам современников, он 
очень хорошо владел собой, 
был безукоризненно такти
чен. Вождь революции со
брал вокруг себя достойных 
помощников, каждого он 
прекрасно знал и составил 
на них краткие, но емкие 
характеристики, из которых 
вырисовывался идеал со
ветского руководителя.

М атериалы на тему «Л е
нин — руководитель» мож 
но взять из сборников ле
нинских работ «О кадрах», 
«Об авторитете руководите
ля», «О дисциплине», «О 
работе Советов».

Ж урналист О. В. Хавин, 
лично знавший первых ор
ганизаторов народного хо
зяйства, написал серию 
очерков «У руля индуст
рии».

Первым советским коман
дирам заводов и фабрик 
посвящен сборник «Товарищ 
красный директор».

Есть чему поучиться у 
Героя Социалистического 
Труда И. В. Парамонова, 
автора книги «Учиться уп
равлять. Мысли и опыт ста
рого хозяйственника».

Хорошим уроком для ру
ководителей являются ме
муары специалистов о С ер
го Орджоникидзе, Н. А, 
Вознесенском, И. А. Лиха 
чеве.

Очень полезно прочитать 
сборник «Организация уп 
равления», книги Клименко 

«О деловитости в профсоюз
ной работе», Маслова «Вос
питание в рабочем коллек
тиве», Петренко «Секреты 
руководства».

Эту тему продолжают м а
териалы сборника «Совер
шенствовать руководство 
предприятием». Вот н азва
ния отдельных глав книги: 
«Директор завода», «Глав
ный инженер завода», «Н а
чальник цеха», «Мастер на 
производстве».

В помощь командирам 
младшего звена выпущено 
«Пособие по психологии для 
мастеров и бригадиров».

В. И. Ленин рекомендо
вал советским администра
тивным работникам пере
нимать опыт первокласс
ных буржуазных специалис
тов, которые «учились уп
равлять» двести лет и 
больше. Среди литературы 
о Системе управления на 
Западе лучшей представля
ется книга лауреата Ленин
ской премии Н. П. Смеля- 
кова «Деловая Америка».

В последние годы вышло 
немало книг, где собраны 
воедино наши этические 
нормы и правила, напри
мер’ Ходаков «Как не надо 
себя вести», сборник «Со
ветский этикет».

Из произведений художе
ственной литературы о ра
бочем коллективе одним из 
лучших, на мой взгляд, яв 
ляется роман Владимира 
Попова «И это называется 
будни».

Все выше названные кни
ги вы можете взять в биб
лиотеке профкома Ковдор
ского ГОКа.

Ф. УЗЕНБАЕВА,
заведующая библиоте
кой профкома Ковдор
ского ГОКа.
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У ПУШКИНА, В МИХАЙЛОВСКОМ
Автобусы все подходят 

и подходят. Они везут лю
дей из окрестных деревень 
и городов — Пскова, Остро
ва, Ленинграда, Великих 
Лук, Риги, Тарту, Таллина... 
Сотни люден едут сюда, со 
всех уголков нашей страны, 
чтобы поклониться праху/ 
великого поэта...

Люди стоят молча у бе
лого мраморного обелиска с 
траурной урной в нише. Чи
тают высеченную на гранит
ном цоколе надпись: «Алек
сандр Сергеевич Пушкин 
родился в Москве 26 мая 
1799 года, Скончался в 
Санкт-Петербурге 29 января 
1837 года».

Печально звучат слова 
экскурсовода: «По приказу 
царя, боявшегося народного

возмущения и вспомнивше
го о желании Пушкина быть 
похороненным вблизи род
ного Михайловского, тайно, 
глухой темной ночью под 
конвоем жандармов увезли 
из Петербурга... Рано 
утром 17 февраля 1837 го
да погребен у восточной 
стены Успенского собора на 
небольшой площадке в при
сутствии Тургенева, неболь
шой группы крестьян и 
своего старого дядьки—К оз
лова. На могиле поэта поста
вили обыкновенный деревян
ный крест с надписью «Пуш
кин». Памятник, который 
вы видите сейчас на могиле 
поэта, установлен в 1841 
году по настоянию жены 
поэта Наталии Николаевны 
на средства опеки над

семьей и имуществом П уш 
кина».

Место погребения поэга 
выорано не случайно, За 
пол! ода до смерти в эле
гии «1\огда за городом за 
думчив я брожу» Пушкин 
писал: «По как же любо
мне осеннею порой в вечер
ней тишине в деревне по
сещать кладбище родовое, 
где дремлют мертвые». В 
двух шагах от памятника 
лежат две могильные пли
ты: деда Иосифа Абрамови- 
вича 1 аннибала и бабки 
Марии Алексеевны Ганни
бал, урожденной Пушкиной. 
.Здесь же могилы матери 
поэга Надежды Иосифовны 
и отца Сергея Львовича.

Задолго до смерти поэт 
точно определил, где над
лежит почивать его «бес
чувственному телу»: родо
вое кладбище Пушкиных — 
Ганнибалов в Святогорском 
монастыре. «И хоть бесчув
ственному телу равно по
всюду истлевать, но ближе 
к милому пределу мне все ж 
хотелось почивать...».

Во время оккупации ф а
шисты надругались над свя
щенным местом для каж д о-.' 
го советского человека. В 
музее хранится дощечка с 
надписью: «Могила Пушки
на заминирована. Ходить

нельзя. Старший лейтенант 
С'гарчеус».

Успенский собор восста
новлен, реставрирована и 
могила и надгробие Пушки
на. В Пушкинских Горах, на 
площади, перед входом в 
монастырь - музей стоит 
бронзовый памятник Пуш
кину, воздвигнутый по про
екту скульптора Г. Бела
шова.

Отсюда, с площади, люд
ской поток приведет вас в 
Михайловское, колыбель ве
ликого русского поэта, 
«приют спокойствия, трудов 
и вдохновенья*. Оно вдох
новило Пушкина на созда
ние многих шедевров. Здесь 
задуманы и написаны «Де
ревня», «Борис Годунов», 
третья и четвертая главы 
«Евгения Онегина». Его за 
мечательная элегия «Сей 
дом я посетил» — своеоб
разный путеводитель по Ми
хайловскому.

По тенистым аллеям пар
ка, горбатому мостику вы 
идете к дому, где жил поэт. 
Подлинный дом не сохра
нился: его уничтожили гит
леровцы. Дом восстановлен 
в 1949 году. Люди стоят ти
хо перед главным входом, 
разговаривают полушепо
том, словно ожидая увидеть 
нечто необычное. Кажется, 
вот выйдет на крыльцо 

 -

Александр Сергеевич, рас
кинет широко руки и, улы
баясь, громко скажет: 
«Здравствуй, племя младое, 
незнакомое!».

От дома, мимо пруда, пе
реходим в небольшую ли
повую аллею. Тридцать ста
рых лип образуют тенистую 
беседку...

Вечером, когда стихнет 
глухой людской гомон, ког
да Тригорским и Михайлов
ским до утра завладеет ти
шина, не спешите уходить. 
Посидите на скамье Онеги
на в Тригорском, на кото
рой сидел Пушкин. Прислу
шайтесь: разве вы не слы
шите в Зеленом танцеваль
ном зале звуки вальсаКВоз- 
вратитесь в Михайловское. 
Прислушайтесь: по аллее
кто-то идет, шаги твердые, 
неторопливые. М ожет быть, 
шаги Пушкина? А вот еще 
чьи-то мягкие шаги. Может 
быть, это Анна Керн торо
пится на свидание с Пушкй- 
ным? Не спешите домой. 
Здесь, в Михайловском, все 
дышит Пушкиным.

Г. АНТОНОВ.
На снимках памятник

А. С. Пушкину в Пушкин
ских Горах.

Эта тропа ведет к Михай
ловским лугам.

Фото автора.
Г'мш«1И11Г1Д1Г"а1Шдм1т-|Ч' i

Привлекаю гея к уголовной 
о т в е т с т в е н н о с т и

Трудно возраж ать Омару 
Хаяму, сказавшему: «...смот
ря кто, с кем, когда и в ме
ру ль пьет вино. При соб
людении сих четырех усло
вий всем здравомыслящим 
вино разрешено». Древний 
мудрец вряд ли мог пред
полагать, что ' человек з а 
ставит древнее колесо к а
титься с сумасшедшей ско
ростью. Ведь в его время 
основным средством перед
вижения были мул да вер
блюд. Иначе бы он возбра
нил употреблять алкоголь
ные напитки всем механиза
торам, этой категории «при
вилегированных» людей.

Кому не известно, что 
малейшая доза спиртного 
вносит свои коррективы в 
координацию действий во
дителя, затормаж ивает ре
акцию? Знают все, однако 
же кое-кто пренебрегает 
этими' советами. Д а к то 
му же лихачит, ведет м а
шину на повышенной скоро
сти, выезжает на полосы 
встречного движения, дела
ет недозволенные обгоны.

Далеко ли до беды? Не мо
жет быть никакого снис
хождения человеку, управ
ляющему машиной в не
трезвом состоянии: ведь
эго потенциональный пре
ступник.

В декабре минувшего го
да работник Ковдорского 
леспромхоза Николай Ми
хайлович Базюченко выехал 
«прокатиться» на собствен
ном «Москвиче», изрядно 
выпив. Был лишен прав уп
равления автомобилем на 
два года и оштрафован на 
30 рублей. Но не прошло 
и пяти месяцев, как лихач 
вновь садится за баранку. 
Работники ГАИ тут же ос
тановили его. Н. М. Базю 
ченко был снова пьян.

Григорий Лукьянович В а
сильев, работник ППЧ-12, 
тоже был лишен прав уп
равления автомобилем по 
той ж е причине. Это про
изошло 19 мая. А восемь 
дней спустя его снова з а 
секли: до такой степени на
пился, что перепутал пра

вый поворот с левым. П ро
тив Н. М. Базюченко и 
Г. Л . Васильева возбуж де
но уголовное дело.

Александр Тимофеевич 
Котельников (АТП-1 треста 
«Ковдорстрой»), Александр 
Иванович Сахин (СУ-6), 
Борис Иванович Прилуков 
(Ковдорский леспромхоз) 
управляли машинами в не
трезвом состоянии. Трудно 
поверить, будто никто из 
товарищей не заметил, чго 
они садились за баранку в 
состоянии, далеком от того, 
которое принято называть 
нормальным. И никто не 
остановил их. Хорошо, что 
автоинспекторы заметили. 
Все трое были лишены прав 
управления автомобилем от 
одного до двух лет и ошт
рафованы. Однако урок не 
пошел впрок: «неудачливая» 
тройка в этом году вновь 
попадает в число наруши
телей. Каждый лишен прав 
управления автомобилем на 
пять лет и оштрафован на 
50 рублей.

Егор Исаевич Кузнецов

(СУ-6), Валерий И вано
вич Головкин (УМС треста 
«Ковдорстрой»), Владимир 
Николаевич Серебряков 
(РСУ) сгорали от нетерпе
ния оседлать свои мотоцик
лы. Сдерживало их только 
то, что они не успели еще 
сдать на право управления 
этой техникой. Но когда 
употребили «горячительно
го» выше меры, их долго
терпению пришел конец. 
Ретивых седоков сняли во
время. Каж Дый оштрафо
ван на 50 рублей. Надо ду
мать, это заставит их хо- 
хошо подумать, прежде чем 
садиться на мотоцикл пос
ле застолья.

Только за полгода 33 во
дителя лишены прав за уп
равление транспортом в не
трезвом виде. Это должно 
насторожить и руководите
лей автотранспортных пред
приятий, и тех, кто водит 
машины.

Б. ПЕТРУК, 
инспектор дорожного 
надзора.

И в труде, 
и спорте

Совет коллектива физ
культуры обогатительного 
комплекса решил провести 
собственную спартакиаду с 
целью лучше подготовиться 
к открытию летней спарта
киады комоината.

Па парад вышли 273 
спортсмена. Такая массо
вость была обеспечена бла
годаря вниманию руководи
телей комплекса к спортив
но-массовой работе, все на
чальники участков были от
ветственны за подготовку 
коллективов к соревнова
ниям.

А. П. Сидоренков в ран
ге главного судьи принял 
рапорт о готовности спорт
сменов. Флаг спартакиады 
подняли ветераны-физкуль
турники Н. Мороз, 3. Н ау
мова и Ф. Гуляев, много
кратно защищавшие честь 
комплекса и комбината на 
различных соревнованиях.

В программе первого дня 
было шесть видов. Отличил
ся слесарь конвейерного хо
зяйства С. Лукьянцев, выиг
равший стометровку и 
прыжки в длину. Начальник 
участка дробления А. Фрух- 
тбейи быстрее всех пробе
ж ал 60 метров. Забег на
1.000 метров выиграл сле
сарь кранового хозяйства 
Ф. Гуляев, а на пятисотмет
ровой дистанции отличился
В. Соловьев, слесарь участ
ка флотации. В метании 
гранаты первенствовали 
конвейерщица дробления 
Н. Никитина и слесарь-сан
техник И. Сергиенко. В со
ревнованиях женщин отлич
но выступила оператор 
АБОФ К. Дергцдева, побе
дившая в забеге на 500 мет
ров и в прыжках в длину. 
Секретарь партбюро Н. М о
роз стала победительницей 
на дистанции 60 метров, а 
на стометровке — питатель 
ница дробления Т. Метлина

В соревнованиях второго 
дня по толканию ядра успех 
.сопутствовал конвейерщице 
сушки Фроловой и слесарю 
гравитации И. Горбунову. 
.Дружная команда спорт
сменов старшего возраста 

участка дробления победила 
в эстафете’ 4 х 60 метров. А 
эстафету 4 х 100 метров вы
играла сборная участка обо
гащения.

В. БОДИН, 
председатель совета 
физкультуры обогати
тельного комплекса.

За редактора 
А. АЗАРЕНКО.

В КИНОТЕАТРЕ  
«Ю Н О С ТЬ»

10— 13 июня — «Осень» 
(10— 11-го: 14, 16, 18-15, 20, 
22; 12— 13-го: 12, 16, 18, 20, 
22); 10— 11 — «Кто, если
не ты?» (12); 12— 13 —
«Пузырьки» (14); 13 — ки

носборник «Метеор на рин
ге» (10-30).

14— 15 июня — «Черный 
караван» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

16—20 — «Когда тебя 
нет» (16-^18-го: 12, 14,
16, 18-15, 20, 22; 19—20-го% 
12, 14, 16, 18, 20, 22); 17
июня — киносборник «Слад
кая сказка» (10-30); 20
июня -г- «Сюда прилетают 
лебеди» (10-30).

♦
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ I

Вновь организованному 
ремонтно - строительному 
участку Ж К О  Ковдорского. 
горно-обогатительного ком
бината на постоянную ра
боту: слесари-сантехники и 
каменщики III разряда, 
плотники III и IV разряда, 
кровельщики, печники, газо- 
электросварщики IV разря
да, электромонтажники V 
разряда.

Оплата труда сдельно
премиальная и повременно
премиальная.

Ж Д Е М  
РЕКО РДО В!

13 июня в 13 часов н а  стади о
не Ковдорского ГОКа состоит
ся открытие летней с п ар так и а
ды ком бината. В програм м е — 
соревнования по легкой атлети 
ке: забеги  на 60, 100, 500 и 3.000 
метров, пры ж ки в высоту и дли 
ну, толкание яд р а  и метание 
гранаты , а  т ак ж е  смеш анны е 
эстафеты  4 х 60 и 4 х 100 метров. 
Участвуют сборны е коллективов 
ф изкультуры  цехов ком бината.

Совет Д СО  «Труд».

СБОР В 5 УТРА
12 июля в 7 утра отправ

ляется вагон с детьми, отъ
езжающими в пионерский 
лагерь Ковдорского ГОКа.

Сбор детей в 5 утра на 
стадионе спорткомплекса 
профкома Ковдорского 
ГОКа.

Профком.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский  комму
нист» набирали  линотипистки 
В. С. КАЛАШ НИКОВА и Н. П. 
ВАРНИ НА, верстала  М. М. СО
ЛО ВЬЕВА, клиш е н арезал  Л . Д . 
НАБАТОВ, печатали  Р. Я- СО
БОЛЕВА и К. И. АНТУШ ЕВА.
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На главном 
направлении

Меньше двух недель ос
талось до конца первого 
полугодия. Для коллектива 
Ковдорского горно-обога
тительного комбината это 
были месяцы напряженных 
поисков, увенчавшихся ус
пехом: три месяца подряд 
выполняется план по выпу
ску апатитового концентра
та. Несмотря на то, что гор
някам приходится работать 
в трудных условиях, они 
выдерживают все требова
ния технологии производ
ства сырья для минераль
ных удобрений.

Однако образовавшийся 
эог по апатиту с начала 

ода еще не покрыт. Есть 
все основания надеяться, 
что план этого года будет 
не только выполнен, но и 
перевыполнен. Окрепла 
уверенность в собственных 
силах и возможностях. Впе
реди много еще нерешен
ных задач, но главную кол
лектив решил: ковдорский
апатит пошел на химиче
ские заводы страны. Труже
ники комбината вносят свою 
лепту в повышение уро
жайности зернового клина 
страны.

Но это только первый 
этап. Предстоит увеличить 
производство апатитового 
концентрата с вводом вто
рой очереди АБОФ до 
1.380 тысяч тонн.

Эта задача вытекает из 
танов  лен и я ЦК КПСС и 

Совета Министров СССР от 
12 февраля 1976 года «О 
мерах по развитию про
мышленности минеральных 
удобрений и химических 
средств защиты растений и 
сырья для них в 1976— 1980 
годах».

Чтобы получить 1.380 ты
сяч тонн апатитового кон
центрата, предстоит освоить 
в текущей пятилетке совме
стно со строителями 188,7 
миллиона рублей. Из них 
104 миллиона будет вложе
но в промышленное строи
тельство, 20 —  в жилищ
ное. Чтобы понять слож
ность стоящей задачи и от
ветственность за ее реше
ние, нелишне напомнить, 
что примерно такой же 
объем строительно-монтаж
ных работ был выполнен за 
все прошедшие 15 лет.

В сравнении с 1975 годом 
программа треста по объ
ектам комбината возрастет 
в 1976 году на 150 процен

тов, в 1977-м — на 291,7, в 
1978-м— на 239,5 процента.

Цифры впечатляют, мас
штабность поражает во
ображение. Приятно осоз
навать свою причастность к 
таким грандиозным преоб
разованиям на Кольской 
земле, однако темпы 
строительства объектов чет
вертой очереди далеки от 
тех, чтобы можно ими до
вольствоваться. Работы на 
промышленном строитель
стве выполнены всего лишь 
на 21,1 процента. Они ослож
няются тем, что собствен
ная база треста не подготов
лена к выполнению объема 
строительно-монтажных ра
бот на объектах ГОКа. Рас
ширение собственной базы 
треста и строительство 
мощностей комбината сов
падают по времени. Сейчас 
конструкции для базы по
ставляет трест «Апатит- 
строй», но обеспечение ими 
оставляет желать лучшего. 
Это не может не вызывать 
тревогу у коммунистов ком 
бината: всем памятны авра
лы как в ходе строительст
ва первой очереди АБОФ, 
так и в процессе ее освое
ния. А чтобы этого не про
изошло, надо, учитывая 
опыт освоения АБОФ, уже 
сейчас заготавливать хотя 
бы нестандартизированное 
оборудование для второй 
очереди. Его предстоит из
готовить в два раза больше, 
чем для первой очереди, 
но технической документа
ции нет.

Не лишены оснований 
опасения технологов и ре
монтной службы комбината 
о возможности простоев, 
допущенных на АБОФ-1: 
ведь нет такого узла, кото
рый не подвергся бы мо
дернизации, переделке в 
связи с требованиями тех
нологического процесса. Ви
димо, надо принять меры к 
ускорению отправки обору
дования для АБОФ-2, чтобы 
заблаговременно переде
лать узлы, а не в процессе 
монтажа. В основном по 
этой причине освоение 
АБОФ приняло столь за
тяжной характер.

До сих пор не автоматизи
рован процесс сушки апа-

евоиЦи1

На снимке: Н. С. Бабкин, победитель соревновании 
за звание «Лучший по профессии» в цехе технологиче
ского транспорта.

Фото Н. Ганиевой.

+  Д АЕ Ш Ь Ю О-МИЛЛИОННУЮ ! ♦

ЛИДЕР ПРЕЖНИЙ
В первой декаде коллектив рудника выходил шесть 

раз победителем в соревновании основных цехов за 
добычу, транспортировку и переработку стомиллион
ной тонны руды. Решением штаба социалистического 
соревнования альбом-эстафета оставлена у горняков 
на вторую декаду.

Более 110 тысяч тонн кубометров вскрыши отгрузил 
экипаж ЭКГ-8И № 1 при плане на июнь 160 тысяч.

До сих пор рекорд машиниста этого экскаватора 
А. И. Тумиловича (4.370 кубометров) никто не превзо
шел. Ему же принадлежит и второй рекорд —  по от
грузке горной массы за пять месяцев среди «восьми- 
кубовиков» — более 150 тысяч.

* * *
Подведены итоги соревнования за транспортировку 

стомиллионной тонны руды среди шоферов цеха тех
нологического транспорта. Первое место за май при
суждено бригаде Н. П. Шмакова.

Лучшими по профессии признаны шесть водителей 
БелАЗов.Самой высокой производительности добились 
водители БелАЗов Николай Алексеевич Кузнецов 
(БелАЗ-548 № 41) и Николай Сергеевич Бабкин 
(БелАЗ-540 № 94), перевезшие 18,8 и 14,1 тыс. тонн 
соответственно. Второй результат у Юрия Матвеевича 
Гаврилова (БелАЗ-548 № 31). Третий —  у Евгения М и
хайловича Могилы (БелАЗ-548 № 26) и Николая Ф едо
ровича Алексеева (БелАЗ-548 № 44). Оба перевезли 
по 17,7 тысячи тони горной массы.

И Ю Н Ь С К И Й  Э К С П Е Р И М Е Н Т
С 1 июня 1976 года в со

ответствии с разработанной 
программой по согласова
нию с Всесоюзным промыш
ленным объединением «Со- 
юзруда» и при участии пред
ставителей института «Ме- 
ханобр» на железорудной и 
апатито-бадделеитовой ф аб
риках начаты промышлен
ные испытания, цель кото
рых — определить возмож
ность получения кондицион
ных железного и апатито
вого концентратов из смеси 
комплексных железных и 
маложелезистых руд. Одно
временно на апатито-про- 
мышленной фабрике прове
рялась возможность получе
ния бадделеитового кон
центрата по схеме, прибли
женной к проектной. Чем 
это вызвано?

Ц К  КПСС и Совет Ми
нистров СССР обязали вве
сти на Ковдорском ГОКе 
мощности по производству 
апатитового концентрата 
440 тысяч тонн в 1979— 
1980 годах. Д ля  обеспече
ния выполнения этого П о
становления необходимо 
развить рудную базу и д о 
вести мощности ж елезоруд
ного производства до 16 
миллионов тонн руды в год, 
построить АБОФ-2, объекты 
хвостового хозяйства, цеха 
технологического транспор
та, энергообеспечения, ре
монтной базы и др.

Расчеты вариантов к а
лендарного плана работ,

выполненных Ковдорским 
ГОКом, институтом «Гипро- 
руда» и КФАН СССР по
казали, что для развития 
рудной базы до 16 миллио
нов тонн руды в год необ
ходимо увеличить объемы 
добычи горной массы до 70 
миллионов тонн, то есть в 
2,5 раза в сравнении с 1976 
годом. Сложность этой з а 
дачи усугубляется отсутст
вием предусмотренных про
ектом 75-тонных автосамо
свалов.

После соответствующей 
подготовительной работы в 
период с 6 по 10 июня те
кущего года осуществлена 
в промышленных условиях 
по проектным схемам (без 
сухой магнитной сепарации 
и с применением реагента 
ОП-4) переработка смеси 
руд. Состав шихты форми
ровался из руд текущей до
бычи с максимально воз
можным приближением к 
тем, которые ожидаются в 
1978— 1980 годах. Специаль
ное усреднение их на скла
дах не производилось. Объ
ем маложелезистых руд в 
общей рудной массе соста
вил в среднем 20 процентов.

Программа испытаний 
предусматривала работу в 
течение полного месяца. К 
сожалению, из-за отсутст
вия проектного реагента 
ОП-4 их пришлось прервать, 
так как работа с реагента
ми ДС-3 и ОКС-1 не дала

положительных результа
тов. В ходе промышленных 
испытаний на железорудной 
фабрике получен конди
ционный железный концент
рат с некоторым снижением 
количественных и качест
венных показателей оОога- 
щения. На апатито-бадде
леитовой фабрике с приме
нением реагента OI1-4 пере
работано 28 тысяч тонн 
хвостов мокрой магнитной 
сепарации и получено о,1 
тысячи тонн апатитового j 
концентрата с содержани
ем пятиокиси фосфора 36,3 
процента. Цех заводских 
лабораторий в настоящее 
время проводит анализ р а 
боты фабрики, но уже сей
час можно сказать, что 
июньский эксперимент под
твердил возможность во
влечения в переработку в 
смеси с комплексными ру
дами маложелезистых апа
титосодержащих руд.

Д ля уточнения всех тех
нологических и экономиче
ских показателей Ковдор- 
скому ГОКу совместно с 
институтами «Гипроруда» и 
«Механобр» необходимо 
провести промышленные ис
пытания переработки смеси 
комплексных железных руд 
с маложелезистыми по пол
ной программе.

А. НОВИКОВ, 
начальник техническо
го отдела Ковдорско
го ГОКа.

На оуднике «Железный» Б июня был произведен экспериментальный взрыв по кольцевой диа
гональной схеме с двумя боевиками в каждой скважине. Цель эксперимента -  снизить количе
ство отказов и тем самым улучшить качество подготовки горной массы к экскавации.

На снимке вы видите белые пунктиры — объектив фотоаппарата запечатлел момент дотона- 
ции шнура на экспериментальном блоке горизонта 130 метра.

Через тысячные доли секунды произойдет взрыв — взметнется «султан» из газов и осколков

породы. Фото А. Панкова, начальника горной лаборатории.

+  ТОВАРИЩ  
УРО Ж АЙ +

Г отовимся 
к летней 

страде
В начале июня на от

крытом партийном собра
нии подсобного хозяйства 
обсуждался план меропри
ятий по подготовке техни
ки к уборочной работе. В 
подхозе 20 тракторов, че
тыре сенокосилки, две кар
тофелекопалки, две косил
ки, измельчители и т. д.

Мы хорошо подготови
лись к весеннему севу и 
провели его в сжатые сро
ки, соблюдая правила аг
ротехники. В настоящее 
время механизаторы заня
ты профилактическим ре
монтом имеющейся у нас 
техники, чтобы уборку мно
голетних и однолетних трав 
провести без потерь. 80 
процентов механизмов и 
оборудования уж е подго
товлено к летней страде. 
Думаем, что начало не з а 
станет нас врасплох. Зап 
частями и горюче-смазоч
ными материалами мы обе
спечены в достаточной сте
пени. Ремонтно-механиче
ский цех Ковдорского 
ГОКа наши заказы  выпол
няет без промедлений.

Н. БУДНЫЙ,
старший инженер-ме
ханик подсобного хо
зяйства.

+  ТРЕВОГА! +

НАСТУПАЕТ ВОДА
Экскаватор №  9 прекра

тил отрабатывать илы. Вы
нужден оставить позиции, 
не выдержав единоборства 
с водой.

В то время, когда Верх
няя Ковдора текла по но
вому руслу, приток воды 
на северный участок не 
превышал 700 кубометров. 
Ее успевали откачивать 
два насоса.

Но вот строители оста
новили гидротехнические 
сооружения, чтобы устра
нить обнаруженные после

пропуска паводка недодел
ки. Вновь Верхнюю Ковдо- 
ру направили по временно
му каналу, и приток воды 
иа северный участок резко 
увеличился: ежечасно при
бывает 2.000 кубометров. 
П ять насосов с трудом 
справляются с такой на
грузкой.

К илам не подступиться: 
вода отрезала к ним путь. 
А строители, по всему вид
но, не торопятся заканчи
вать работы на гидротех
ническом комплексе по' от
воду Верхней Ковдоры. Л е 

то —; самая благоприятная 
пора для отработки илов, 
зимой же технология выем
ки значительно усложня
ется. А ведь нам надо от
грузить еще не менее 70 
тысяч кубометров ила.

Кроме того, горняки обя
зались добыть на северном 
участке первые тонны ру
ды ко Дню металлурга. 
Однако эти работы могут 
быть тоже сорваны. Так 
что судьба северного уча
стка сейчас всецело в ру
ках строителей.

А. ТУГОВ,
Э. МАЖАРОВ, 

машинисты экскавато
ра № 9 рудника «Ж е
лезный».



: ♦  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КО М М УН И С ТА ф

На главном направлении
(Н ачало на 1 стр.).

титового концентрата, из-за 
чего допускается перерас
ход мазута. Это, естест
венно, ведет к удорожанию 
себестоимости продукции. 
Требует безотлагательного 
решения и вопрос о меха
низации разгрузки соды, 
склада жидких реагентов.

Совершенно очевидно, 
что расширение производ
ственных мощностей основ
ных цехов заставит увели
чить нагрузки на вспомога
тельные службы. В проекте 
четвертой очереди, напри
мер, не значится строитель
ство цеха корундирования, 
хотя количество технологи
ческих насосов с пуском 
АБОФ-2 увеличится в два 
раза. Следовательно, надо 
и зыс к и в ат ь в о зм ож н о ст и
этот вопрос решить собст
венными силами. Значитель
но возрастут заказы на ме
та лл сю б р а б от ку, о с обе н н о 
на детали из износостойких 
сплавов. Отсюда вытекает 
не обхо ди мость увеличить 
штат металлистов.

Понятно, одному ОКС'у 
справиться с таким объ
емом работы не под силу, 
а потому оперативное и вы
сококачественное решение 
в о пр ос о в фин ан си р о в ан и я, 
обеспечения стройки техдо

кументацией, оборудова
нием, изготовление нестан- 
д а рти з ир ов анн ого об ор уд о - 
вания должно стать стилем 
работы всех звеньев произ
водства —  таково требова
ние дня.

ЦК КПСС и Совет Мини
стров СССР, придавая боль
шое значение развитию апа
титового производства в 
Ковдоре, повысили район
ный коэффициент к .зара
ботной плате работникам, 
занятым на производстве 
сырья для минеральных 
удобрений. ЦК КПСС и Со
вет Министров СССР обя
зали ЦК компартий и Сове
ты Министров союзных рес
публик, крайкомы и обкомы 
партии обеспечить система
тический контроль за вы
полнением заданий по раз
витию промышленности ми
неральных удобрений и 
сырья для них.

—  Каждый коммунист, на 
каком бы участке произ
водства он ни трудился, не 
сет особую ответственность 
за выполнение Постановле
ния ЦК КПСС и Совета М и
нистров «О мерах по разви
тию промышленности ми
неральных удобрений и хи
мических средств защиты и 
сырья для них в 1976— 1980 
годах». Это магистральное 
направление всего коллек

тива на десятую пятилетку, 
—  подчеркнул директор 
Ковдорского комбината 
А. И. Сухачев в своем вы
ступлении на открытом пар
тийном собрании комбина 
та, на котором он докла
дывал коммунистам о ходе 
строительства объектов IV 
очереди.

Используя опыт девятой 
пятилетки, критически оце 
нивая достигнутое, подчерк
нул докладчик, необходимо 
усилить борьбу за лучшее 
и сп о ль з о в ан и е п рои з в о дс т. 
венных фондов, снижение 
себестоимости продукции. 
Итог работы за пять меся
цев первого года десятой 
пятилетки говорит, что не
достаточно эффективно ис
пользуем оборудование, 
слабо ведется борьба за 
экономию энергоресурсов. 
Мы не добились, чтобы вы
полнение сменного задания 
стало законом для каждого 
труженика. Из 452 отрабо
танных смен только в 150 
выполнен план. Если бы 
было выполнено задание в 
остальных 302 сменах, то 
на счету горняков уже было 
бы 152 тысячи кубометров 
вскрыши сверх программы. 
К сожалению, вместо «плю
са» имеется долг по вскры
ше 262 тысячи кубометров. 
Вину за отставание должны

разделить и автомобилисты. 
На руднике велики внепла
новые простои оборудова
ния из-за низкого качества 
ремонта и нарушений пра
вил технической эксплуата
ции: 1.117 машино-часов на 
экскаваторном участке, 121 
—  на буровом.

Особенно острой стала 
проблема теплоснабжения. 
ТЭЦ обеспечивает тепловую 
мощность 218 Гкал/час. В 
1976— 1977 годах тепловые 
нагрузки составят 194 
Гкал/час. При остановке на 
п ро фи л ак тин е_ск,и й рем он т 
одного из котлов будет со 
здаваться дефицит тепла. 
Это обстоятельство диктует 
вести жесточайший режим 
экономии энергоресурсов. 
Проведенная недавно об
ластным комитетом народ
ного контроля проверка вы
явила большие потери теп
ла. Следует очень тщатель
но готовиться к этой зиме, 
имея в виду, что с вводом 
нового гаража, объектов 
собственной базы треста, 
нового жилья и объектов 
соцкультбыта тепловые на
грузки возрастут.

Велики потери рабочего 
времени из-за прогулов (за 
пять месяцев 75 человек 
совершили 114 прогулов, 
130 — побывали в медвыт
резвителе).

Горняки, обогатители, 
р емон тн ими» ав том обили сты 
в своих выступлениях под
черкнули. что понимают 
важность задач, поставлен

ных партиен и правительст
вом перед коллективом 
Ковдорского горно-обога
тительного комбината и сде
лают все возможное для их 
вы полнени я, с о сре дот о ч ат 
усилия на более эффектив
ном использовании обору
дования, экономии мате
риалов и энергоресурсов, 
и высказали озабоченность 
ходом строительства IV 
очереди.

В принятом партийным 
собранием п остановлен ии
отмечается, что уровень 
воспитательной работы пар
тийных, профсоюзных и 
иомео м о ль скйх организа
ций, хозяйственных руково
дителей цехов не полно
стью отвечает требованиям 
XXV съезда КПСС и зада
чам, определенным III пле
нумом Кировского горкома 
КПСС.

Партийное собрание обя
зало партком комбината 
взять под контроль строи
тельство объектов четвер
той очереди; не реже од
ного раза в полугодие про
водить совместные заседа
ния с парткомом треста; 
совершенствовать формы и 
методы воспитательной ра
боты среди трудящихся; 
п ов ы еить т реб ов ат ель нос т ь 
к коммунистам за безуслов
ное выполнение заданий по 
выпуску сырья для мине
ральных удобрений и вво
ду новых мощностей для 
производства апатитового 
концентрата.

СТРОИМ, ЧТОБЫ СТРОИТЬ
В напряженном ритме 

трудятся строители Ковдо 
ра. В ближайшее время нач
нутся основные работы на 
IV очереди Ковдорского 
ГОКа. Объект очень круп
ный, а где большое строи 
тельство, там и значитель
ные потребности в материа
лах. И до настоящего вре
мени стройки обеспечива
ются ими не в должной ме
ре. Если сейчас работы на 
некоторых объектах при
остановлены из-за нехватки 
железобетона, то насколько 
осложнится строительство 
АБОФ-21 Действующие 
мощности комбината произ
водственных предприятий 
не в состоянии удовлетво
рить потребности ковдор- 
ских новостроек: недель
ные заявки на бетон, 
например, от управлений 
«Промстрой-1» и «Пром- 
строй-2» превышают 1.000 
кубических метров, потреб
ность в железобетонных 
изделиях еще острее. 
Немалую долю строймате
риалов приходится полу
чать от предприятий треста 
«Апатитстрой»; у этой орга
низации свои стройки и в 
первую очередь их снаб
жают материалами;.

Эта проблема будет ре 
шена с вводом в эксплуата
цию бетонно-растворного 
узла. Здесь сосредоточены 
немалые усилия строителей: 
две комплексные бригады 
(В. И. Горшкова, Т. Горбуно
вой) и звено специализи
рованной бригады камен
щиков. Из-за того, что не

была вовремя подведена 
транзитная т е П л о с е  т ь, 
стройку пришлось приоста
новить. Нед олю ставки ж е 
лезобетона сбивали ритм и 
после возобновления строи
тельства. Однако, компен
сируя вынужденные про
стои ускоренными темпами 
монтажных и других работ, 
строители у п р а в л е н и я  
«Промстрой-2» полны реши
мости, как и намечено по 
графику, выполнить основ
ные работы до начала июля.

Новое предприятие будет 
и современней по оснаще
нию и производительней, 
чем ныне действующие 
мощности. Растворо-бетон- 
ный узел будет автоматизи
рован, что даст значитель
ную экономию средств и ра
бочей силы. В него войдут 
два бетоносмесителя ем
костью по 1.200 л. и два 
растворосмесителя по 325 л. 
Таким образом, работая на 
полную мощность, новый 
растворно - бетонный узел 
сможет поставить свыше 
70 тысяч кубометров бето
на в год, тогда как на ны
нешнем комбинате произ
водственных предприятий 
вырабатывается 50 тысяч 
кубометров в год, а это в 
горячую пору позволяет 
удовлетворить лишь 70 
про цен тов потребностей.

Строительство вступает в 
завершающую фазу. Ввод 
его в эксгетуатацию обес
печит нормальный ритм 
строительства,

А. ЗБА РСКИ Й.

Невезучий объект
Если бы меня спросили, 

на каком объекте я хочу 
работать, ответил бы: на 
любом, кроме собственной 
базы треста. Хотя, если го
ворить откровенно, шоферу 
самосвала все равно, где 
работать, — только бы экс
каваторщик грузил. Завод 
железобетонных изделий — 
очень нужный для Ковдора 
объект: он будет обеспечи
вать конструкциями строя
щиеся промышленные со-, 
оружения и жилые дома. 
Там, где сейчас находится 
сопка, будут размещены' 
производственные помеще
ния Ж БИ . «Грызут» эту 
сопку три экскаватора СУ-6, 
а руководит работами мас
тер Ю. Н. Екимов.

Не проходит и смены, 
чтобы мы не потеряли 1,5— 
2 часа: то экскаватор сло
мался, то экскаваторщик не 
торопится раскачиваться. 
«Посторожим» один экска
ватор, потом едем «сторо
жить» другой. По норме 
мы должны сделать 27 рей
сов, а успеваем по 18-—20.

Ежесменно сюда заказы 
вают не менее четырех са
мосвалов. Уедешь на дру-

• гой объект — нарушаешь 
дисциплину труда. А между 
тем экскаваторщики, рабо
тающие на АБОФ-2, ж алу
ются, что им выделяют ма
ло Тмашин.

К. ДМ И ТРИЧЕНКО , 
шофер АТК треста 
«Ковдорстрой».

ШШШ Ш 1 ИI . :я— —
Из числа работников механо-монтажного участка Ковдорского РСУ, занятых ремонтом техно

логического оборудования, в цех технологического транспорта посылаются обычно самые добро
совестные и технически грамотные. Евгению Александровичу Репину и Александру Дмитриевичу 
Мягчило механики поручают самую сложную работу и уверены, что эти парни из РСУ справятся. 
Они внесли вклад в создание шиномонтажного поста.

На снимке: газоэлектросварщик Е. А. Репин (слева) и слесарь А. Д . Мягчило.

ВЫ ГОТОВЫ, СТРОИТЕЛИ?
Коллектив участка № 3 

специализированного уп
равления №  6 план пяти ме
сяцев выполнил всего на 70 
процентов, хотя норма вы
работки иа каждого рабо
чего составляет 128 процен
тов. Объясняется это не
хваткой кадров. Д ля вы
полнения запланированных 
нашему участку объемов 
требуется еще 32 человека. 
И все же, несмотря на ост
рый дефицит рабочей силы, 
мы перекрыли план мая на 
13 процентов. Думаем спра
виться и с июньской про
граммой. Тем более, что на
бранному темпу способст
вуют хорошие погодные ус
ловия, и механизаторы пол
ны желания выйти из про
рыва.

Коллектив участка занят 
на самом важном объекте 
десятой пятилетки — на 
АБОФ-2. Здесь и на 9-й сек
ции мапшто-обогатительной

фабрики четыре экипажа 
экскаваторов подготавлива
ют фронт работ строителям.

Уже подготовлен к сдаче 
котлован под насосную кор
пуса сгущения. К  концу 
июня сдадим первую чашу 
сгущения, в июле приступим 
к разработке грунта во вто
рой. На корпусе обогаще
ния выбрано около 30 ты
сяч кубометров грунта. Все
го же предстоит отгрузить 
170 тысяч. Объем большой. 
Но к концу июля думаем 
сдать «землю» по оси «А». 
К этому времени экипаж 
экскаватора Э-652, которым 
руководит опытный механи
затор Владимир Петрович 
Прилуцкий, завершит р а 
боты и на 9-й секции МОФ.

Так что строители уже в 
июле могут начинать рабо
ты нулевого цикла. Мешать 
друг другу не будем.

Принятое Центральным 
Комитетом КПСС постанов

ление «О работе Министер
ства строительства пред
приятий тяжелой индустрии 
СССР по повышению про
изводительности труда, со
кращению сроков и улучше
нию качества строительства 
в свете указаний XXV съез
да КПСС» касается нашего 
коллектива самым непосред
ственным образом. Механи
заторы сознают ответствен
ность за плановый ввод объ
екта Большой химии и обес
печат фронтом работ строи
телей. Тем более, что на 
участке трудятся лучшие в 
СУ-6 экипажи экскаватор
щиков, возглавляемые II. Н. 
Крашенниковым, Ю. Г. Ста- 
феевым, А. А. Афанасьевым, 
В. П. Прилуцким. Все мы 
заинтересованы, чтобы Ков- 
дор дал больше сырья для 
минеральных удобрений.

Н. МАЛЫ ГИН, 
начальник участка 
СУ-6.

Вода, вода...
В последнее время уча

стились жалобы жителей 
города на низкое качество 
горячей воды, ее ржавый 
цвет и неприятный запах. 
На вопросы ковдорчан мо
гу ответить, что в систему 
горячего водоснабжения 
химические вещества не 
добавляются. Весь цикл 
подготовки заключается в 
освобождении воды из ре^ 
к и Ена от агрессивных га 
зов в вакуумном деаэра 
торе путем нагрева до 70 
градусов.

По химическому составу 
х о з я й с т вен н о - п и т ь ев а я вода 
отличается от воды озера 
Ковдоро, а именно: при
мерно в четыре раза ниже 
ее щелочность, в два раза 
выше содержание железа 
и окислов.

Большое содержание ж е 
леза и гуми'новых веществ, 
присутствующих в больший 
стве природных вод, обус
лавливают желтоватую ок
раску —  цветность воды, 
которая с повышением кон
центрации гуминовых ве
ществ становится более гу 
стой.

Низкая щелочность хо
зяйственной литьевой воды 
из реки Ена усилила агрес
сивность воды в теплосе
тях —  началось вымывание 
образовавшихся ранее оки
слов и отложений.

Для удаления окислов и 
отложений необходимо про^ 
мы ван не теплосетей к гг. 
магистральных, так и си ^ 
стем отопления в каждом 
доме с непосредственным 
участием контролирующего 
лица от санэпидстанции с 
оформлением актов.

Для предотвращения 
внутренней коррозии си
стем централизованного во
доснабжения с непосредст
венным водоразбором Все
союзный теплотехнический 
научно - исследовательекий 
и нст-ит ут р е к о м е н д у е т в в о - ■ 
дить силикат натрия. Его за
щитные свойства основаны 
на образовании ферроси- 
дикатных пленок, экрани
рующих металл от дейст 
вия коррозийной среды. 
Силикат натрия необходи
мо дозировать в насосной 
х о з я й с т в ен н о - пить ев о й во
ды.

Мерой снижения агр№ 
си в ноет и воды из реки Ена 
по отношению к металлу 
может быть частичное под
мешивание в воды реки 
Ена (питьевого качества) с 
разрешения санэпидстаиции 
технической воды из озера 
Ковдоро.

Таким образом, химиче
ский состав воды может из
менить лишь персонал Ков
дорского ГОКа на водоочи
стных сооружениях с раз
решения СЭС.

Н. ШЕСТАКОВ.
директор Ковдорской 
ТЭЦ.

Общими силами
В редакцию обратился 

А. Н. Быков, проживающий 
по адресу: Кирова, 8, по по
воду ремонта кровли и ф а
сада дома.

На запрос редакции отве
тили начальник Ж КО  Ков
дорского ГОКа М. JI. Са
пожников и управдомами 
А. Д. Гоглев:

— Ремонт кровли дома 
№ 8 по улице Кирова за 
планирован на 1976 год. От
ремонтировать фасад Ж КО 
своими силами не может 
(нет необходимых механиз
мов). Эту работу выполнит 
Ковдорский ремонтно-строи
тельный участок.

В Ы  Н А М  П И САЛИ
В редакцию обратилась О. Старкова, проживающая в 

доме №  12 по улице Кошица, с просьбой помочь уст
ранить неудобства: зимой возле дома прокладывали 
канализационную сеть, в результате на месте бывшей 
траншеи непролазная грязь. Невозможно было пройти 
к детским садам «Солнышко», «Чайка», «Лесок». Кро
ме того, мимо дома курсировал автотранспорт, созда
вая угрозу для детей.

ВАМ ОТВЕЧАЕТ

начальник жилищно-коммунального отдела Ковдор
ского горно-обогатительного комбината М. Л. Сапож
ников:

— Изложенные в письме О. Старковой факты под
твердились. Участок приведен в порядок, сделаны про
ходы к детским садам. Дорога посыпана гравийно-пес
чаной смесью. Установлен дорожный знак, запрещаю
щий движение на этом участке.



Здесь никогда не запира
ются двери. А звонок теле
фона, особенно ночыо, со
всем не похож на обычный 
звонок: в нем больше сход
ства с сигналом бедствия.

— Алло, скорая!
В считанные секунды за 

писывается адрес. Н аж ата 
кнопка, и из- дверей гараж а 
выезжает машина.

. Кому-то нужна помощь, и 
непременно скорая. Иначе 
бы не звонили в столь 
позднее время. Людмила 
Андреевна Худнева подни
мает трубку телефона с за 
видным внешним спокойст
вием и в ответ на требова
ние «Алло, скорая!» берет 
саквояж  с необходимыми 
инструментами и медика
ментами, садится в машину. 
Помощь будет, и, конечно 
же, самая скорая.

Когда в Ковдорской 
больнице узнали, что кор
респондент собирается «по
дежурить» на «скорой по
мощи», то посоветовали вы
брать смену фельдшера 
Худневой.

Восемнадцать лет она не 
покидает своего беспокой
ного рабочего места. «Ско
рая» меняла адрес, меня
лись и люди, а Людмила 
Андреевна оставалась.

...Незаметно проходит| 
прозрачная июньская ночь. 
В атмосфере уюта лишь 
черный телефон, хотя по
ка и молчит, но ' напоми
нает одним своим видом: 
внешний мир готов в одно 
мгновение ворваться в эту 
тишину.

— За эти долгие годы 
вы, видимо, научились уже 
ничему не удивляться?

— Д а нет, все еще бы
вают случаи, о которых 
можно сказать—это в пер
вый раз. Недели две назад 
приезжаем на вызов. У 
женщины на три недели 
раньше начались роды, да 
так неудачно!.. Давление* 
было шестьдесят на сорок, 
состояние шоковое. Одна 
надежда: очень здоровая 
и крепкая женщина. С 
помощью соседей быстро 
перенесли ее в машину. Н а
деж да оправдалась: орга
низм выдержал нелегкое 
испытание, врачи спасли ей 
жизнь.

На крыльце послышались 
шаги. Можно сказать, зна
комые. Автоинспекторы на 
«скорой помощи» частые 

• гости. Приезжают они не 
одни, а с кем-то из шофер
ской братии. Экспертиза на 

алкоголь тоже входит в

. Немного 
статистики

Стало традицией, что в 
канун п р о ф е с с и он а л ь но го 
праздника медиков мы зна
комим читателей с некото
рыми фактами из жизни 
коллектива Ковдорской
больницы.

За последние десять лет 
здравоохранение в нашем 
городе сделало значитель

ные шаги вперед. Были от
крыты: профилакторий
профкома Ковдорского
ГОКа на 100 мест; стома
тологическая поликлиника; 
молочная кухня на 200 пор
ций в день. Новое поме
щение получила больничная 
аптека. Расширилась город
ская аптека. При Ковдор
ской санэпидстанции созда
на химлаборатория, расши
рилась бактериологическая 
лаборатория. Созданы
здравпункты: на подхозе
ОРСа Ковдорского ГОКа,

на обогатительном ком 
плексе, в управлении «Пром. 
строй-1».

Число мест в детяслях 
возросло до 980, в детса
дах —  свыше 2.000.

Бюджет здравоохранения 
возрос более чем на 50 
процентов. Число работни
ков больницы увеличилось 
с 260 до 316 человек, из 
них врачей —  57, средне
го медперсонала —  138.

Ковдорская больница ос
нащена всем необходимым 
современным о бор удов ан и.

ем. В лечении используют
ся новые методы диагно
стики и терапии. Ежегодно 
до пяти врачей совершен
ствуют свои знания на цен
тральных базах и в клини
ках страны.

Детская смертность за 10 
лет снизилась с 26 до 15,9 
на 1000 родившихся.

Диспансеризация рабо
чих ведущих промышлен
ных предприятий города 
приближается к 100 про
центам.

В этом году на 300 трудящихся больше поправит 
свое здоровье в профилактории профкома Ковдорско
го ГОКа. Это стало возможным благодаря переходу на 
непрерывный график работы. Каждый отдохнувший в 
профилактории болеет реже, а в итоге профилакторий 
дает большой экономический эффект, в прошедшем го
ду — 70.613 рублей.

Большинство отдыхающих пользуются различными 
процедурами.

На снимке: медсестра физиокабинета J1. В. Костро- 
мина за работой. Отлично помогает пациентам УВЧ!

« А Л Л О ,  С К О Р А Я ! »

ф 20 ИЮНЯ — ДЕНЬ МЕДИЦИНСКОГО РАБОТНИКА

ПО ОБЯЗАННОСТИ? ПО ДОЛГУ!
Писать о человеке, с ко

торым я ежедневно общ а
юсь на протяжении четыр
надцати лет, — очень труд
но, «Лицом к лицу— лица 
не увидать». И все же по
пробуем повнимательнее 
присмотреться к женщине, 
которая впервые надела бе
лый халат тридцать лет на
зад. Трудовая биография 
Варвары Николаевны Щ ег
ловой связана с Апатитским 
районом. В Ковдоре мно
гие знают заведующую ин
фекционным отделением 
врача коммуниста Щеглову.

А начинала она так: в 
1947 году окончила Киров
скую фельдшерско-акушер
скую школу, работала мед
сестрой в детской консуль
тации, затем на здравпунк

те. Следующий этап — хи
рургическое отделение Ки
ровской городской больни
цы.* Варвара Николаевна 
работала и одновременно 
училась в вечерней школе. 
С восьмилетним практиче
ским стажем поступила в 
Калининский мединститут. 
По окончании вернулась в 
наш район и с 1962 года 
по сей день трудится в Ков
дорской больнице. Вначале 
детским врачом, затем за 
ведующей инфекционным 
отделением.

Не сразу сложились вза
имоотношения с коллекти
вом, не сразу сложился и 
коллектив. Но простота, 
сердечность, бескорыстие, 
добрые отношения к то
варищам вызвали уваж е

ние. Вместе с ближайшей 
помощницей — старшей се
строй отделения С. И. Аб
рамовой — она создавала 
атмосферу доброжелатель
ности и трудолюбия, спра
ведливости и высокой тре
бовательности. Теперь отде
ление заслуженно носит 
звание коллектива комму
нистического труда, прочно 
держит первые места в со
циалистическом соревнова
нии.

Не просто работать в от
делении, где пациенты — 
в основном дети. Не сосчи
тать, сколько бессонных но
чей провели Щ еглова и ее 
коллеги у постели больных. 
Были тяжелые дни неудач. 
И тогда подавляло чувство 
беспомощности. Как и чем

измерить затраченные физи
ческие и духовные силы? 
Откуда они брались, чтобы 
снова и снова быть рядом 
с больными?

Не легко совмещать ле
чебную практику с общест
венной работой. Коммунист 
Щ еглова уже три года ус
пешно справляется с обя
занностями секретаря пар
тийной организации и поль
зуется заслуженным ува
жением всего коллектива. 
Это человек с высоким чув
ством долга и ответствен
ности за порученное дело. 
Таким он и должен быть, 
человек в белом халате.

Л . ХАБАРОВА, 
инструктор санитарно
го просвещения Ков
дорской больницы.

БЫТЬ НУЖНЫМ
Донорство — это испол

нение гражданского долга. 
Донором может быть к аж 
дый здоровый человек. В 
Ковдоре много комсомоль
цев, молодежи. Необходимо 
привлекать их к этому ж из
ненно важному делу. Со
знание своей полезности для 
людей, преодоление напрас
ных сомнений и опасений 
поднимает человека в собст
венных глазах, помогает ему 
утвердиться в обществе.

Донор — активный по
мощник хирурга в сложных 
операциях. Его кровь воз
вращает жизнь жертвам не
счастных случаев, тяж ело
больным.

Из моего опыта одинна
дцати лет безвозмездной 
сдачи крови можно приве-' 
сти много запомнившихся 
примеров.

Десятимесячный Ж еня 
был в тяжелом состоянии. 
После установления диаг
ноза стало ясно: нужна
кровь. Увидев слезы мате
ри, я уже думал только о

том, что обязан спасти ее 
сына. Через некоторое вре
мя мы случайно встрети
лись, мать с выздоровев
шим Ж еней на прогулке 
узнала меня и, конечно, з а 
помнились ее слова: «Спа
сибо, донор!».

В цехе товарищ получил 
травму с большой потерей 
крови. Раздумывать было 
некогда, нас собралось де
сять человек, все из коллек
тива участка. Переливание 
крови сделало свое дело, 
товарищ работает бок о бок 
с нами на прежнем месте.

Видимо, каждый донор 
может привести много при
меров, когда его кровь по
могла возвратить жизнь или 
ускорить выздоровление лю
дям. Я говорю это к тому, 
что донорство — исполнение 
гражданского долга к аж 
дым здоровым человеком.

П. МОЦНЫЙ, 
машинист мельниц 
обогатительного ком
плекса, Почетный до
нор СССР.

‘ Фельдшер здравпункта часто бывает первым, к ко
му обращаются за помощью. Наталья Петровна Бахта, 
несмотря на молодость и небольшой пока стаж  рабо
ты, сумела завоевать доверие рабочих.

На снимке: фельдшер здравпункта обогатительно
го комплекса Н. П. Бахта. Фото Н. Ганиевой,

функции дежурного фельд
шера. В таких случаях на
до еще радоваться, что при
везли подвыпившего води
теля, а не жертву возмож
ного несчастного случая.

— Лето наступило,—гово
рит Людмила Андреевна. — 
Можно «предсказать», что 
участятся вызовы на по
мощь к пострадавшим в ав 
тодорожных происшествиях. 
Добавит хлопот и озеро, не 
любящее тех, кто в пьяном 
виде решил купаться. Это 
можно предугадать, как зи
мой новую волну простуд
ных заболеваний.

...И снова открывается 
дверь. Больной прикрывает 
рукой покрасневшие веки. 
Нет, тяжелой травмы нет. 
Как говорят — «нахватался 
сварки». А ночью начинают
ся сильные рези в глазах. 
Но вот капли закапаны, по
страдавшему стало легче. 
Людмила Андреевна дает 
ему пузырек с каплями:

— Через некоторое время 
снова станет больно. Дома 
закапаете.

— Алло, скорая!—Уже по 
одному только адресу Худ
нева догадывается, что мог

ло случиться: у больного
обострение хронической бо
лезни желудка. За  долгие 
годы дежурств Людмила 
Андреевна побывала едва 
ли не в каждой квартире 
и профессиональная память 
цепко держит все подроб
ности.

Готов крепкий чай. М ож 
но и повспоминать то, что 
было совсем давно.

— Это сейчас у нас тран
спорт такой надежный. Н а
чинали на лошадях. Как 
вызовут на периферию, на
терпимся мук: лошадь увя
зает в глубоком снегу. Н а
встречу выходят люди, при
носят лыжи. А если оттуда 
надо доставить больного, 
то на носилках, по этому 
же глубокому снегу с но
шей проваливаются лыжи. 
А надо спешить...

— Алло, скорая! — рас
сказ прерывается вызовом. 
Людмила Андреевна уезж а
ет. А в это время снова при
ходит больной. Хотя на сме
не и не бывает второго 
фельдшера, время не будет 
потеряно. Санитарка Вален
тина Николаевна Кирилева 
— молодая, но уже с четы

Говорят, хороший повар стоит хорошего врача. Аппетит — 
немалое подспорье для выздоровления. Анна Никитична Васю- 
кова, иовар Ковдорской больницы, шестнадцать лет готовит 
для больных так, как она умеет это делать. «Вкусно!» — гово
рят благодарные пациенты.

Фото Н. Ганиевой.

рехлетним стажем работы 
на «скорой» — сама может 
обработать рану, наложить 
повязку. А Николай Сер
геевич Урванов девять лет 
водит машину «скорой по
мощи». Стал чуть ли не 
«специалистом». Во всяком 
случае, он — незаменимый 
помощник, когда надо пе
ренести больного в маши
ну.

— Бывает, что не справ
ляетесь своими силами?

— Бывает. Несколько 
дней назад при осмотре 
больного возникло подозре
ние на инфаркт миокарда. 
Здесь уже нужна помощь. 
Вызвали терапевта для кон
сультации, медсестру с ап
паратурой для снятия элек
трокардиограммы. Общими 
силами оказали неотложную 
помощь и только после это
го повезли больную в ста
ционар.

...Не надо думать, конеч
но, что работа на «скорой» 
— это постоянная борьба за 
спасение людей, находящих
ся на грани жизни и смерти. 
Вызов к больному с простуд
ным заболеванием — вроде 
бы ничего сложного, а если

вызовов семьдесят — во
семьдесят за дежурство, как 
это бывает зимой? Не слу
чайно ж е разработана сиг
нализация: когда машина
возвращ ается с вызова, 
фельдшер и водитель не вы
ходят из нее, а смотрят в 
окно, и если санитарка по
качает рукой из стороны в 
сторону, значит все в по
рядке — вызова нет. П од
нимет руку — выходить не
когда, надо срочно развора
чиваться и спешить по но
вому адресу.

Небольшой коллектив до
стойно несет свою нелегкую 
вахту. И сколько бы лет 
еще ни отработали люди, 
готовые всегда прийти на 
помощь, их никогда не за 
станет равнодушными тре
вожный звонок:

— Алло, скорая!
Е. ТРУБИМ.

Ш т ОР
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Наедине

В ольф ганг А м а д е й  М о 
цар т, к а к  у тв е р ж д а ю т  его  
с о в р е м е н н и ки , Оыл в ж и з 
ни на р е д ко с ть  л е гки м , 
светлы м , оо а яте л ьн ы м  че
л о в е ко м . И к о гд а  пы таеш ь
ся о п р е д ел ить  н е к у ю  р о 
д о в ую , о п р е д е л я ю щ у ю  ч е р 
ту е го  м у зы ки , всей —  от 
о е зза о о тн ы х  ф ор те п ьян н ы х  
м и н и а тю р  д о  « ге кв и е м а » —  
то останавливаеш ься на 
этом : она ооаятельна. п е  в 
том  см ы сле, в к а к о м  это 
н е р е д к о  го в о р я т  о сам ой  
ра зл и чн о й  м у з ы к е  —  нет, 
она оставляет в д уш е  след, 
ка ко й  о о ы чн о  оставляет 
зн а ко м с тв о  с ка ки м -н и о у д ь  
о со о е н н ы м , н е о о ы кн о в е н н о  
ра сп о л а га ю щ и м  к  сео е  че 
л о в е ко м , то есть она по - 
че л о зе ч е ски  ооаятельна. Не 
зна ю , н,з д е р з к о  ли эго 
пр о звучи т , но м н е  п р е д 
ставляется, что  д а ж е  тр а ги 
че ски е , ф и л о со ф ски е  сочи 
нения м о ц а р т а , при  всей 
их гл уо и н е  и пр авд е  Ьез 
п р и кр а с , пр о н и за н ы  о со б о й , 
к а к  оы  и сход ящ е й  от ж и 
во го  ч е л о в е ч е ско го  сущ е ст 
ва тр о га те л ьн о стью  и в этом  
см ы сле  то ж е  ды ш ат обая
н ием  М о ц а р та  —  че ловека .

/I с о со о о и , новой  силой 
ощ ути л  эго , вновь встретив 
ш ись с м у з ы ко й  м о ц а р т а  в 
о о л ь ш о м  зале м в о р ц а  к у л ь 
туры . м н е  по ве зл о , или нет
—  по счастливил ось : играл 
М о ц а р та  удивительно ооая- 
тельны и  музыкант, когда 
и гр ает  М и хаи л  воскресен
ским,. то  не ощущаешь, что 
м е ж д у  то о о и  и музыкой 
есть п о с р е д н и к  —  исполни
тель; н астол ько  глуооко 
слияние пианиста с тем, что 
созд ал  композитор.

м е н я  п о р а зи л а  трактовка 
«хр есто м ати й но й»  шестнад
цатой  сонаты , —  она из
вестна л ю о о м у  выпускнику 
м у зы ка л ь н о й  школы. Во
скр е с е н с ки й  сумел стереть 
«хр есто м ати й ны й  глянец»: 
п р о зв у ч а л о  не п р о сто  изящ
ное п р о и зв е д е н и е , эталон 
ра ц ио на л ьн ости , уравнове
ш енности  —  слуш атели, х о 
р о ш о  з н а ко м ы е  с творче
ством  М о ц а р та , вдруг ус
лы ш али в вы ве р е н н о й , клас
си че ско й  музыке совершен
но  явственны й вызов, под
д р а зн и в а ю щ и е  дерзкие ин
тонации  —  слегка намечен- £ 
ны е в п е р в о й  части, затем 
пр и гл уш е н н ы е  во второй и 
н е о ж и д а н н о  явственные в 
б ы стр о й  третьей.

Еще одно особенно силь
ное впечатление — 14 со
ната. Ее мятежная третья 
часть с чередованием ли
рической и другой, неисто
во фантастической, темы 
представила еще одну не
ожиданную грань Моцарта
— человека и художника: 
не только жизнелюбец, не 
только даже скорбный, тра
гический философ, но и
скептик, с недоверчивой
улыбкой вглядывающийся в 
жизнь...

По правде говоря, не ве
рилось: в Ковдоре, куда не 
всегда решаются приез
жать исполнители легкой
музыки, приезжает боль
ш ой, серьезный музыкант, 
а ведь, к сожалению, мно
гие крупные музыканты не 
доверяют «провинциальной» 
публике маленьких горо
дов. Но вот — разве не 
бывает на свете чудес?
Встреча с Моцартом состо
ялась.

Б. МОРОЗОВ,
токарь УМС треста
«Ковдорстрой».

Весь сезон продлится 
летняя спартакиада физ
культурников Ковдорского 
ГОКа. Первыми в борьбу 
вступили легкоатлеты, р а 
зыгравшие тринадцатого 
апреля личное и командное 
первенство по многим ви
дам программы. Х арактер
но, что победили те, кто 
лучше провел предсезон
ные тренировки. Как из
вестно, спортсмены обога
тительного комплекса и 
ОРСа в период подготовки 
провели собственные спар
такиады, отмеченные высо
кой массовостью. Эти кол
лективы и вышли победи
телями. Среди сборных ко
манд, выступающих в пер
вой группе, на втором ме
сте спортсмены рудника

Секрет победы
«Железный». А во второй 
— вслед за ОРСом призе
рами стали коллективы 
управления комбината и 
цеха подготовки производ
ства.

Имен победителей и ре
зультатов так много, что 
полностью опубликовать их 
не представляется возмож 
ным.

Но отдельные результа
ты надо отметить. Из две
надцати основных видов 
программы спортсмены 
обогатительного комплекса 
выиграли десять. В том чи
сле слесарь С. Лукьянцев 
отличился дважды: он по

бедил на стометровке и в 
прыжках в длину. Слесарь 
Ф. Гуляев первенствовал в 
кроссе на 1.000 метров. Из 
ветеранов хорошо выступи
ли мастер смены 3. Н ау
мова и заместитель главно
го энергетика Г. Борозняк, 
они выиграли забеги на 60 
метров. Во второй группе 
две победы одержала Т. 
Донченкова, м е т о д и с т  
ОРСа — на ее счету выиг
рыш на дистанции 60 мет
ров и в толкании ядра.

Е. НОВОСЕЛОВА, 
инструктор спортком
плекса профкома Ков
дорского ГОКа.

Может быть и они с таким же успехом будут защищать спортивную честь горо
да, как и сборная команда Ковдора по городкам. Фото Г. Антонова.

В Апатитах закончились 
соревнования по легкой ат
летике в зачет летней спар
такиады городского совета 
ДСО «Труд». Удачно вы
ступила сборная команда 
комбината «Ковдорслюда». 
Из девяти членов сборной 
семеро стали призерами.

Наибольший вклад в ус
пех команды внес Б. Гро
шев, представитель Рико- 
латвинской ГРП  — на ди
станциях 800, 1.500 и 3.000 
метров он занял второе 
место. Горный мастер руд
ника «Ена» К. Мастренко 
и санитарка детсада посел
ка Слюда Л. Машукова 
показали третий результат 
в прыжках в высоту. Так
же третьи места заняли
С. Сакалюк на дистанции 
400 метров и бурильщик 
рудника «Риколатва» И.

На районной 
арене

Боровицкий на восьмисот
метровой дистанции. Л або 
рант рудника «Риколатва» 
Г. Смирнова вышла на 
второе место в толкании 
ядра. Она же лидировала 
на стометровке, но в фи 
нальном забеге упала и вы
была из соревнований.

Хочется отметить, что за 
команду треста «Ковдор
строй» отлично выступил 
представитель Ковдорской 
ГРП  В. Маслов, он побе
дил в беге на трех дистан
циях.

В. МАЗНЕВ, 
учитель физкультуры 
школы № 13 поселка 
Енский.

Жарче, 
чем у плиты

Работники ОРСа «угада
ли» день для проведения 
соревьрваний по легкой ат
летике. 12 июня на ред
кость солнечный день — 
около пятидесяти спортсме 
нов вступили в борьбу. 
Флаг подняли победители 
прошлогодних соревнова
ний. v

Чемпионами ОРСа лет
него сезона 1976 года ста
ли: на дистанциях 60 и
100 метров повара столо
вой № 2 Г. Варламова и 
Л. Кандаурова, механик 
базы Г. Батурин и работ
ник ресторана «Гирвас» 
Б. Бражников. Дальше 
всех прыгнули в длину

опять же повара второй 
столовой Л. Верещака и 
Г. Варламова, а такж е уче
ник повара столовой №  I 
А. Марков и Г. Батурин. В 
метании гранаты первен
ствовали начальник плано
вого отдела Г. Разуваева, 
старший продавец магази
на № 1 Н. Попова, А. Мар 
ков и Б. Бражников.

В командном зачете по
бедил коллектив столовой 
№ 2 (руководитель А. А. 
Васькина, физорг Л . Кан
даурова). Второе и третье 
место заняли коллективы 
магазинов №  1 и №  20.

Впереди много интерес
ных спортивных состязаний, 
и коллектив столовой еще 
порадует нас успехами.

Т. ДОНЧЕНКОВА, 
методист производ
ственной гимнастики.

ДРУГ ИЛИ ВРАГ?
Бозвраьцавшиеся с рыбал

ки раоотники Ьуовдорского 
1 u iya Гшколаи исииович 
Виноградов, начальник цеха 
1\п х 1ин, мастер электро- 
служоы Алексей Алексеевич 
1 уиернскии и электросле
сарь оелен йладимирович 
1 уков с рудника «д\елез- 
ныи, раоотник управления 
«сдальконструкция» Леонид 
Борисович Наьцин заметили 
дым. Направились в ту сто
рону и увидели охваченный 
пламенем молодняк сосны. 
Tie раздумывая ни минуты, 
приняли единственное реше
ние — тушить пожар. В ход 
пошло все, что было под 
рукой. Более четырех часов 
продолжалась напряженная 
борьба с огнем. Но слиш
ком трудно было справить
ся своими силами. Николай 
Виноградов решил известить 
лесную охрану и отправил
ся за помощью.

А у дороги, рядом с бу
шующим пламенем, стоял 
мотоцикл «Урал» (номер 
43-84 МУВ), и двое у мо
тоцикла пребывали в со
стоянии мертвого сна. При
шлось прервать их слишком 
крепкий сон и потребовать: 
«Помогайте!».

Горе-отдыхающие не сра
зу поняли, что произошло, 
поразмыслили и нехотя по
шли помогать тушить по
жар.

«...Мы с Чувашовым ре
шили поехать на рыбалку 
на Ковпорог... почувствова
ли, что застучал задний 
мост у мотоцикла и решили 
вернуться. Это произошло в 
полукилометре от Куропт- 
ской лесобиржи. Нас взял 
на буксир бензовоз, прота
щил до начала подхозов- 
ских полей. Там у мотоцик
ла заклинило двигатель. Ре
шили ремонтировать мото
цикл прямо на дороге...».

(Из объяснений старшего 
электрика хвостового хо
зяйства обогатительного 
комплекса В. И. М акарова). 

На место происшествия

прибыла оперативная груп
па х\овдорскиго отделения 
милиции во главе с Ю. И. 
Аватовым, раоотники Ку- 
роптского лесничества и ав
тор этих строк! Неподалеку 
от мотоцикла оонаружили 
следы костра, а рядом — 
стеклоемкость из-под водки.

«...У дороги развели ма
ленький костер. А когда 
пригрело солнце, мы засну
ли». (В своем объяснении
В. И. М акаров скромно 
умалчивает об употребле
нии алкоголя).

Долгожданное лето при
шло на Кольскую землю. 
Погода решила побаловать 
нас по-настоящему теплыми 
днями. Сразу увеличился 
приток отдыхающих и ры
баков на озера и реки, про
сто на природу.

Исполком Ковдорского 
горсовета депутатов трудя
щихся в связи с создавшей
ся чрезвычайной обстанов
кой в лесу ограничил до
ступ людей в лес, запретил 
разводить костры до 1 ок
тября. Указанные решения 
доведены до сведения ру
ководителей предприятий и 
организаций, которые долж 
ны были разъяснить их тру
дящимся.

К сожалению, есть еще 
люди, которые готовы взять 
от природы все, даж е по
сягнуть на нее. А природа 
требует только одного: бе
режного, чуткого отноше
ния, платит же она здоровь
ем. Благодаря мужеству 
И .О . Виноградова, А. А. Гу
бернского, В. В. Гукова, 
Л. Б. Чащина пожар унич
тожил только небольшой 
участок леса. Виновники по
ж ара В. И. М акаров и 

С. Н. Чувашов, исполняю
щий обязанности механика 
участка гравитации, привле
каются к уголовной ответ
ственности.

П. УДАЛОВ, 
лесничий Ковдорского 
лесничества.

„Сухой" счет на мокром поле
В четверть финальном 

матче на кубок Апатитско- 
го района встретились ф ут
болисты «Г орняка» и
«Строителя». Немногочис
ленные болельщики (почти 
на протяжении всего матча 
шел дож дь со снегом) на
блюдали за малоинтерес
ной игрой, зачастую излиш
не резкой. Строители были

подвижнее, чаще угрожали 
воротам соперников и заби
ли три безответных мяча.

«Молодежь нас перебега
ла, — говорили после мат
ча футболисты «Горняка». 
— Но в этом сезоне мы не 
раз встретимся».

Игра показала относи
тельную готовность «Строт 
ителя» к первенству обла

сти. А вот команде Ковдор
ского ГОКа предстоит ли
квидировать мйого слабых 
мест. Видимо, становление 
коллектива будет происхо
дить уже в ходе областно
го чемпионата.

За редактора 
А. АЗАРЕНКО.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
20 июня — Концерт мо

лодых артистов эстрады 
«Эстрадный десант» (18-30, 
2 1 ).

25 июня — Выпускной ве
чер учащихся школы №  17 
(20).

26 июня — Выпускной ве
чер учащихся школы №  18 
(20).

К И Н О
19 июня — «В гостях у 

лета» (12-30); «Семья Ива
новых» (14, 16, 18).

20 июня — «Всадник без 
головы» (12, 14).

21 июня — «Самоделкин 
в космосе» (12-30).

22 июня — «Отважные» 
(17, 19, 21).

23 июня — «Алмазы для 
Марии» (17, 19, 21).

24 июня — «День дель
фина» (17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

18—20 июня — «Когда 
тебя нет» (18-го: 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22; 19 го: 12, 14, 
22; 20-го: 12, 22); 20 июня 
— «Дорогой мой человек» 
(14); 19—20 июня—«Парм- 
ская обитель», в двух се

риях (16, 19); 20 июня — 
«Сюда прилетают лебеди» 
(10-30).

21—24 июня — «В пу
стыне и в джунглях», в 
двух сериях (12, 15, 18-15, 
21); 24 июня — «Айболит
и Бармалей» (10-30).

25 июня — «Человек из 
«Олимпа» (12,14, 16, 18-15, 
20 , 22 ) .

26—27 июня — «Анна и 
командор» (12, 14, 16, 18, 
20, 22); 27 июня — «Гуси- 
лебеди летят» (10-30).

♦
ТОРОПИТЕСЬ

Д ля желающих приобре
сти специальность помощни
ка машиниста экскаватора 
ЭКГ-4,6 и ЭКГ-8И на руд
нике «Железный» с 1 сен
тября открываются курсы. 
Обращаться на экскаватор
ный участок.

+
ЛУЧШЕ НОВОГО

Химическая чистка одеж
ды — прекрасное средство 
для восстановления гигие
нических свойств ткани.

Для более полного удов
летворения населения ус
лугами по химической чист
ке и крашению одежды в 
вашем городе открыт спе
циализированный прием
ный пункт: ул. Слюдяная,
1, кв. 1.

Приемный пункт открыт 
с 12-00 до 20-00 часов, пе
рерыв с 14-00 до 16-00, в 
субботу с 12-00 до 18-00, 
выходной —  воскресенье.

Приемный пункт прини
мает для перекрашивания 
в любой цвет нейлоновые

мужские сорочки, которые 
в процессе носки пожелте 
ли, потеряли товарные 
вид.

Сроки исполнения зака
зов значительно сокраще
ны.

Пользуйтесь услугами 
апатитской фабрики хими 
ческой чистки и крашениь 
одежды!

Администрация.
+

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ1

Подсобному хозяйству 
ОРСа Ковдорского ГОКа 
на постоянную работу: 
газоэлектросварщик IV—V 
разряда. Оплата труда по
временная. Жилплощадь 
предоставляется.

Вновь организованном) 
ремонтно - строительном) 
участку рудника «Ковдops 
комбината «Ковдорслюда» 
на постоянную работу: 
плотники-бетонщики, камен
щики, сантехники, электри
ки, газоэлектросварщик. 
компрессорщик.

+
СБОР В 14 ЧАСОВ
25 июня в 16 часов вы

езжает спортивный лагерь 
п р о ф к о м а  Ковдорского 
ГОКа. Сбор детей в 14 ча
сов на стадионе спортком
плекса.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист. набирали линотипистки 
В. С. КАЛАШНИКОВА и Н. П 
ВАРНИНА, верстала М. М. СО
ЛОВЬЕВА, клише нарезал Л . Д 
НАБАТОВ, печатали Г. И. ТЕ
РЕНТЬЕВА и Л. В. РОМАНО 
ВА.

♦  Д Е Л Ю С Ь  ♦ ;___________________________________
184140, Ковдор, ул. Ленина, 8, телефоны 157 и 152,

ВО ЗМ У Щ А Ю С Ь  +  : ♦  Д А Е М  СПРАВКУ 0  Д А Е М  СПРАВКУ ф
Тип. «Кандалакшский коммунист» Зак. 4550



Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

РУАПЬШ ОРГАН ПАРТКОМА,
ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ПЯТНИЦА,

25 июня
1976 года

№ 59—50 (821—822) 
Цена 2 коп.

Газета издается 
с 21 июля 1962 года

♦  ДАЕШЬ 100-МИЛЛИОННУЮ1 ф

Оп е р е жа я  к а л е н д а р ь
С мюля 1962 года по май 1976 года добыто и пере

работано 95 миллионов 463 тысячи 250 тонн железной 
руды.

* * *
Сквозная смена № 4 рудник —  технологическо

го транспорта —  обогатительный комплекс идет в 
авангарде соревнования за добычу, транспортировку 
и переработку стомиллионной тонны руды.

Горняки этой смены (начальник смены А. Г. Сесю- 
нин, профгрупорг Ю. И. Трубин, оператор С. Н. Сухо- 
рукова) лишь за три месяца — март, апрель, май — 
сверхплана отгрузили 37,7 тысячи тонн руды, прибли
зив таким образом день отгрузки стомиллионной тон
ны. В смене нет нарушителей трудовой и производст
венной дисциплины, общественного порядка. Коллек
тив смены занесен в альбом-эстафету.

Этой чести удостоен и экипаж экскаватора ЭКГ-4,6 
N° 15, который возглавляет О. В. Скабин. Он добился 
самых высоких показателей по добыче руды в I квар
тале 1976 года.

Занесены в альбом-эстафету и два экипажа бурови
ков —  станка N° 3 (старший машинист В. Ф . Петухов) 
и станка №  6 (старший машинист С. С. Тихомиров), 
выполнившие социалистические обязательства соответ
ственно на 104,6 и 105,5 процента.

27 ИЮНЯ — ДЕНЬ СОВЕТСКОЙ МОЛОДЕЖИ ф

Досрочно!
Коллектив Ковдорского 

горно-обогатителыюго ком
бината досрочно справился 
с выполнением программы 
первого полугодия по ос
новным показателям. На 
21 июня было выполнено 
плановое задание шести 
месяцев но реализации про
дукции, выпуску валовой 
продукции, выпуску желез
ного концентрата. До кон
ца месяца сверх плана бу
дет выпущено 35 тысяч 
тонн железного концентра
та. За полугодие будет ре
ализовано сверхплановой 
продукции на сумму более 
800 тысяч рублей.

*  *  *

Рудники ГОКа «Ковдор- 
слюда» справились с зада
нием по выпуску товарного 
скрапа еще в мае, вермику- 
литового концентрата — к
15 июня, пегматита — к
16 июня, промсырца слкз- 
ды и сырья для слюдопла- 
ста — к 23 июня. План по 
выпуску товарной продук
ции выполнен 23 нюня, а 
по реализации — 24,

]До конца месяца слюдо- 
добытчиии дадут,..дополни
тельно.-* .яланойому зада
нию полугодия 3.000 тонн 
пегматита и около 140 тонн 
промсырца слюды. Сверх
плановая реализация про
дукции составит за полуго
дие 690 тысяч рублей.

Правофланговые
Ширится размах соревнования за право добыть и 

переработать стотысячную тонну флогопита в коллек
тивах горного участка №  1 и флогопитовой фабрики 
рудника «Ковдор». Лучшие результаты по итогам ра
боты в мае у бригады очистных блоков В. И. Лесни
кова, выполнившей плановое задание на 105 процен
тов.

На флогопитовой фабрике среди смен впереди кол
лектив мастера Ж . Н. Прилуцкой, а среди бригад 
лучшие показатели у бригады Ф. Я. Низаметдиновой.

В. БЕЛ ЕН Ц О ВА , 
нормировщик отдела труда рудника «Ковдор».

НУЖНЫ 
ФУНДАМЕНТЫ

Новая флото - гравита
ционная схема получения 
бадделеита предусматрива
ет извлечение его из хво
стов флотации. Это уже 
третья схема, которая бу
дет испытываться на той 
же технологической нитке, 
что и первые две. Основ
ные монтажные работы на 
настоящий момент выпол
нены процентов на девяно
сто. Сдерживает иас «Пром- 
. строй-1», который должен 
подготовить фундаменты 
под насосы. Если промст- 
роевцы справятся к 10 ию
ля, то опробовать новую 
схему ориентировочно на
мечаем на 15 июля.

Окончательный ответ о 
возможностях получения 
бадделеита по флото-гра- 
витационной схеме даст 
пробный запуск оборудо
вания по всей технологиче
ской цепочке.

А. Ш ЕВЧ ЕН К О , 
начальник участка гра
витации.

Накануне
На качество получаемого 

железного концентрата осо
бое влияние оказывает ста
бильность загрузки рудой 
обогатительной секции. В 
этом направлении на уча
стке обогащения намечает
ся провести большую рабо
ту: в ближайшее время 
будет произведена реконст
рукция узлов загрузки сек
ций №  № 4, 5.

В  электросхему приво
да конвейеров будет вклю
чен теристорпый преобра
зователь частоты ТПЧ-15. 
Он будет регулировать ско
рость движения конвейер
ной ленты в зависимости 
от количества руды на ней.

Понимая важность авто
матизации узла загрузки 
мельниц, мы заблаговремен
но, с 10 июня, начали под
готовку к реконструкции. 
Старое оборудование де
монтирует бригада по внед
рению новой техники обо
гатительного комплекса под 
руководством Б. Л. Богу
славского.

А. ГУНЬКО , 
начальник участка 

■ обогащения.

В истории Ковдора много вех, 
по которым можно судить о вкладе 
молодежи в развитие города. Боль
шие задачи предстоит ей решить в 
нынешней пятилетке. И потому не 
случайно Ковдор называют Все
союзной ударной стройкой. Юно
шам и девушкам есть где приложить 
свои знания и силы.

Выпускники школ сдали послед
ний экзамен. Позади десять ступенек 
к цели. Сколько их еще придется 
преодолеть?!

Многие уже решили для себя не
легкую задачу — кем быть? Неко
торые не знают, какой из сотен спе
циальностей отдать предпочтение.

Валентина Дербина (ее вы видите 
на снимке нашего фотокорреспон
дента Ю. Петрухина) после деся
тилетки пошла осваивать специаль
ность токаря-револьверщика на 
одном из заводов Ленинграда. По
чему она выбрала профессию метал
листа? Очевидно потому, что знала 
о ней больше. Валентине предложи
ли выбрать «на вкус» любой станок 
и она остальным предпочла токар
но-револьверный. Быстро освоила 
его, и уже через три месяца работа
ла самостоятельно.

В ремонтно-механическом цехе 
трудится три года. Своим трудолю
бием, отзывчивостью снискала себе 
уважение товарищей.

Жизнь приобретает особый смысл, 
если она насыщена до краев. Вален
тине скучать не приходится. Много 
времени отдает она общественной 
работе — комсомольцы избрали ее 
споим вожаком.

О том, как юноши и девушки шли 
к своей цели, читайте рассказы на 
молодежной странице нашей газеты.

ф  АРИФМЕТИКА БЕРЕЖЛИВОСТИ ф

ДАЛ.СЛОВО—ДЕРЖИСЬ!
Наша бригада по оконча

нии работ на апатито-бад- 
делеитовой фабрике полу
чила новое задание: строить 
базу материально-техниче
ского снабжения Ковдор
ского ГОКа.

Поначалу вырубали лес, 
протягивали линию элек
тропередач и в то же время 
вникали в особенности но
вого объекта. Все обще
строительные работы пред
стояло выполнить нашей 
бригаде. Тогда и появи
лась мысль о подряде.

Комплексный подрядный 
метод внес много нового, 
непривычного. Наряды нам 
стали выписываться на 
определенный этап. Присту
пая к каждому этапу, мы 
уже знали и сроки плано
вого окончания работ и их 
стоимость. Остальное зави
село от членов бригады.

Главное — стали смот
реть вперед, заранее зная, 
что ожидает. Подряд взяли 
с 1 марта и в течение мар
та—апреля обеспечили се
бе возможность уже в мае 
сделать хорошую заявку 
на досрочное окончание 
объекта. Майский объем 
работ выполнили на 125 
тысяч рублей. Для брига
ды цифры очень высокие. 
Производительность труда 
выросла на глазах. Иначе 
и быть не могло — каж 
дый, выходя на работу, 
знал, что надо сделать 
сегодня и сколько дней 
остается в его распоряже
нии. И даже размер пре
мии за досрочное выпол
нение работ.

Качество тоже не от
стает. Ни один член брига
ды не оставит незамечен
ным брак. Если надо — 
одернут товарища, дело-то

общее. Так же стали отно
ситься к производственной 
и трудовой дисциплине: со 
времени перехода на под
рядный метод практиче
ски прекратились случаи 
/опозданий, выходов на' 
работу в нетрезвом состоя
нии.

Кроме того, поняли, что 
успех во многом зависит и 
от умения экономить мате
риалы — доски, арматуру, 
железобетон. Как можно, 
скажем, сберечь доску? 
Очень просто: если по нор
мам ее надо использовать 
дважды, то мы пускаем в 
оборот пять-шесть раз. 
Причем, качество выпол
ненной работы не страдает. 
На монолитный бетон, на
пример, есть нормы допус
ка на просыпь и другие по
тери, а мы его без потерь 
используем. На определен
ное количество колони да
ется скидка на брак. А мы 
без всяких скидок пускаем 
их в дело.

Короче говоря, бригада 
выполняет те требования, 
которые предъявляет под
ряд. Со своей стороны де
лаем все, чтобы выполнить 
высокие обязательства. На
деемся, что все сделают и 
те, кто должен обеспечить 
нам условия, я имею в виду 
снабжение.

«Кольстрой», «Апатит- 
строй», «Североморстрой» и 
другие объединения по
ставляют нам двускатные 
18-метровые балки, плиты 
перекрытий, панели. Пока 
что особой расторопности 
от поставщиков не видим, 
хотя с каждым днем все 
больше нуждаемся в их 
помощи.

Немало зависит и от ме
стных предприятий. Дейст

вующий бетонный завод 
давно уже не справляется 
со все возрастающими за
казами. Выпускают за сме
ну 120 кубометров бетона, 
а одна наша бригада мо
жет в сутки израсходовать 
до 200. Бывает, мудрит и 
диспетчерская служба тре
ста. Закажут два другие 
объекта по 20 кубов бетона 
в смену и мы, скажем, 60. 
Нам машину дают и им по 
машине, когда там и одной 
на два объекта за глаза 
бы хватило. А  у нас рас
стояние побольше , и две 
машины работали бы с пол
ной нагрузкой.

Комбинат производствен
ных предприятий треста 
монтирует для нас' колон
ны. Ему предоставлен гра
фик очередности, а там к • 
нему не присматриваются, 
жмут на количество. Заве
зут к нам на объект нуж
ное количество колонн и 
довольны. А  они нам через 
месяц понадобятся, тех же, 
что нужны сегодня, — нет.
, Конечно, положение у 
бригады не гадое уж  мрач
ное. Иначе не вызвали бы 
на соревнование прослав
ленный коллектив В. П. Се
рикова из треста «Мур- 
манскпромстрой». Наш со
перник по парному сорев
нованию уже давно тру
дится по подряду. Преж
де чем бросить вызов, мы 
долго изучали его богатый 
опыт. Победителем будет 
признан коллектив, выпол
нивший и перевыполнивший 
годовой и месячный бригад
ные планы, задания по 
производительности труда 
при высоком качестве и сни
жении расчетной стоимости 
работ, правильном соотно
шении темпов роста произ

водительности труда и за
работной платы. Учиты
ваются также показатели 
трудовой и производствен
ной дисциплины, поведение 
в быту, состояние техники 
безопасности.

Того, что мы умеем, до
статочно, чтобы ходить в 
передовиках, но для сорев
нования с таким маститым 
соперником, как В. П. Се
риков, нужно изыскивать 
резервы. В  бригаде думают 
над рационализацией, рабо
чие повышают квалифика
цию, обучают молодежь. 
Стараемся творчески под
ходить к работе. Вот один 
пример: при расчистке кот
лована встречаемся со 
скальным грунтом. Раньше 
взрывали, а теперь сообра
жаем: здесь будем зали
вать бетон, так пусть ска
ла остается. Выгода двой
ная: выигрыш во времени и 
затратах, да и бетон эконо
мится.

Учитывая свои плюсы и 
минусы, бригада взяла вы
сокие обязательства — вы
полнить методом комплекс
ного подряда общестрои- 
тсльные работы на базе 
материально - технического 
снабжения Ковдорского 
ГО Ка к 31 августа, что на 
39 дней раньше норматив
ного срока. При этом сни
зить . расчетную стоимость 
работ на базе на 20 тысяч 
рублей. Наша цель — до
биться в 1976 году при
своения бригаде звания 
«Коллектив коммунистиче
ского труда».

Н. П ЕТРЮ К, 
бригадир комплексной 
подрядной бригады 
СУ «Промстрой» тре
ста «Ковдорстрой».



КОМСОМОЛЬСКАЯ
jM  о л  о д  е ж  я а я  с т р а н и ц а ,

«Сладкая» 
профессия

Торты мне нравились 
всегда. Еще до окончания 
школы решила стать кон
дитером. Наверное, пото
му, что сама сладкоежка, и 
завидовала тем, кто умеет 
так вкусно печь торты. Мои 
будут самыми красивыми 
и, конечно, вкусными. С та
кими мыслями и пришла в 
столовую № 1. Но, прежде 
чем выпекать кондитерские 
изделия, надо учиться. Мне 
повезло. Моей наставницей 
была опытнейший кондитер 
Н. Е. Дворникова. Уже са
мостоятельно готовила те
сто, выпекала пирожки и 
пирожные. А вот торты... 
Наставница говорила, что 
у меня хорошее чувство 
цвета, а самостоятельно 
оформлять торт допустила 
не сразу. Как тут не рас
строиться?

Через полтора года сда
ла экзамен. Комиссии по
нравились мои изделия и 
вместо третьего, как обыч
но, сразу присвоили четвер
тый разряд.

Время шло. Набиралась 
опыта, старалась каждый 
новый торт оформить луч
ше предыдущего. И, нако
нец, добилась первого ус
пеха: мой торт «Каскад» 
получил высшую оценку и 
первое место на конкурсе 
«Мастер—золотые руки» в 
ресторане «Гирвас».

Не одни торты прихо
дится готовить. Есть изде
лия и попроще. Выпекаем 
песочные и заварные пи
рожные, жареные и слое
ные пирожки и многое дру
гое. Но самое интересное и 
трудное — это, конечно, 
торты. А самое приятное— 
когда они нравятся людям.

В  феврале прошлого го
да во Дворце культуры 
прошел конкурс мастерст
ва кондитеров. Старались, 
как Никогда. Можете пред
ставить мою радость, когда 
жюри высоко оценило оба 
представленных на конкурс 
торта. «Корзина с клубни
кой» заняла первое место, 
а «Нежность» — второе.

Получила в основном 
практические навыки. Под
растет дочка, буду посту
пать в техникум. Хочу 
стать настоящим специали
стом любимого дела.

Т. Н ЕВЕЖ И Н А , 
кондитер столовой № 1.

Обретая зрелость
В  чем проявляется сво

бода советского человека? 
Во многом, и прежде всего 

в выборе профессии. 
Счастлив тот, кто распоз
нал свою наклонность еще 
на школьной скамье. У  ме
ня этого не получилось. В 
горный техникум на отде
ление обогащения полез
ных ископаемых попала 
случайно. Получила специ
альность техника-обогатите
ля. И теперь нисколько не 
жалею. Если бы раньше 
знала подробно о црофес- 
сии обогатителя, не колеб
лясь, поступила бы на это 
отделение. Так что эту слу- 
чайность с полным основа
нием можно назвать счаст
ливой.

Флотация — главное от
деление обогатительной 
фабрики, а флотатор — от
ветственная профессия: от 
результатов его работы в 
основном зависит эффек
тивность работы всей сме
ны, фабрики в целом. Уп
равление сложным физико
химическим процессом тре
бует максимум внимания. 
Надо уметь быстро и пра
вильно регулировать факто
ры, влияющие на результа
ты флотации.

С подобной работой стал
кивалась ранее, да и то в 
общих чертах, на производ

ственной практике.
Первые шаги трудны во 

всех начинаниях, тем более 
в самостоятельной работе. 
Мне, молодому специали
сту, очень много помогал 
начальник смены В. Ф. 
Гурьев, умело сочетающий 
опыт и теоретические зна
ния с организаторскими 
способностями. Правда, од
ной теории недостаточно. 
Для успешного управления 
процессом нужен опыт, а 
он приобретается не за од
ну смену или неделю. Тем 
более, что процесс не был 
отлажен. Теперь наметан
ный глаз флотатора даже 
визуально определит, как 
протекает процесс извлече
ния апатита.

Успехи в труде, выпол
нение проектных показате
лей — хороший стимул. 
Позади пусковой период, а 
впереди много задач, глав
ная из них 1— стабилизи
ровать реагентный режим.

Наша комсомольско - мо
лодежная смена дала пер
вую тысячу тонн качествен
ного апатитового концент
рата. Это и дает нам на
правление на ближайшее 
будущее: выйти на проект
ную мощность.

Н. КОМ АРОВА, 
флотатор обогатитель
ного комплекса.

Мастер голубого огня
Споров при выборе кан

дидатов на поездку в Апа
титы не было. Решили еди
ногласно: бороться за зва
ние «Лучший молодой ра
бочий по профессии» на 
районных соревнованиях 
будет газоэлектросварщик 
Виктор Кофанов. Аргумен
тов против нет. Разве что 
один: Виктор — самый мо
лодой сварщик на фабрике. 
Положительных доводов 
больше: высокая квалифи
кация, качество сварки — 
к его шву не «придерутся» 
даже самые точные лабо
раторные испытания. Не
смотря на молодость, прак
тики хватало. Еще до ар
мии работал в тресте «Ков- 
дорстрой», а после служ
бы — на вермикулитовой.

В первом туре соревно
вания проверялись практи
ческие навыки. Включены 
секундомеры. Кто быстрее? 
Но не только быстрее. Шов 
должен быть без изъянов...

И вот объявляются ре
зультаты. Кофанов среди 
лидеров. Он немного про
игрывает сварщику Коль

ской атомной А. Дербину. 
Второй день: конкурс на
знание теории по электро
сварке. Надо быть готовым 
к самым каверзным вопро
сам. Кофанов готов... Ему 
вручается диплом «Мастер 
— золотые руки». Успех в 
Апатитах давал путевку на 
областные соревнования.

На фабрике были рады 
победе молодого рабочего. 
Никто не удивился. В  этом 
коллективе Кофанов тру
дится с июля 1973 года. 
Пришел с четвертым разря
дом сварщика. По ходу де
ла приобрел квалификацию 
газорезчика и слесаря, по
высил разряд по основной 
специальности. Он и его 
товарищи далеко не рядо
вые исполнители. Есть над 
чем поразмыслить на вер
микулитовой фабрике, мно
гое в оборудовании далеко 
от совершенства. Например, 
крупная фракция вермику
лита уходит в «хвосты». 
Сейчас Виктор с друзьями 
вносит - свои предложения 
по реконструкции дробил
ки.

Победитель социалисти

ческого соревнования 1975 
года Виктор Кофанов, не
смотря на молодость, до
статочно авторитетен в 
коллективе. Умеет и требо
вать: он член комиссии по 
охране труда и технике бе
зопасности, избран в сос
тав рудкома. «Честный и 
принципиальный, а главное 
— мастер своего дела», — 
говорит о молодом сварщи
ке механик фабрики В. А. 
Поляков. Мастер — это, 
видимо, и является опреде
ляющим в характеристике 
Виктора.

А  совсем недавно, в мае, 
пришел и новый успех. Ко
фанов достойно защищал 
честь района, города, ком
бината «Ковдорслюда» на 
областном конкурсе профес
сионального мастерства. 
На этот раз жюри прису
дило газоэлектросварщику 
Виктору Кофанову почет
ное третье место.

Т. КУХТАНОВА, 
пробоотборщица ОТК  
вермикулитовой обога
тительной фабрики.

Т О Л Ь К О  В Г О Р Н Ы Й !
Проблемы выбора про

фессии для меня не было: 
родилась и выросла в гор
няцком городе. Заканчивая 
школу, твердо знала, что 
пойду учиться обязательно 
в горный. Но по конкурсу 
не прошла. Год поработала 
на металлургическом ком
бинате, снова поступать в 
институт просто побоялась. 
Сдала экзамены в Нижне- 
Тагильский горно-металлур
гический техникум. За два

с половиной года учебы бы
ло все: и трудности, и ра
дости.

И вот защита диплома и 
распределение. Трудно объ
яснить, почему выбрала 
именно Ковдор. Наверное 
потому, что расположен за 
Полярным Кругом. Снача
ла было непривычно после 
большого города. Да и на 
работе не все ладилось: 
коллектив новый, еще не 
сработавшийся, оборудова

ние не отлажено. Но вот 
все, как говорится, образо
валось.

Для машиниста мокрых 
магнитных сепараторов 
знаний в объеме технику
ма хватает, но для себя 
недостаточно. Поэтому мои 
планы на будущее — по
ступить в горный институт. 
Если любишь свою работу, 
можно твердо шагать по 
земле. Л. ПЕТУНИНА, 

машинист сепараторов 
обогатительного ком
плекса.

Объектам торговли— повседневное вниманиеф  АБОФ-2: ПРОВЕРКА ГОТОВНОСТИ ф

Чем раньше, тем лучш е
На вопрос начальника 

участка №  3 специализиро
ванного управления №  6
Н. М. Малыгина: «Вы го
товы, строители?»— можно 
дать только утвердитель
ный ответ. Был бы фронт 
работ.

А он, надо отдать долж
ное механизаторам, уже 
вырисовывается. Если они 
будут выдерживать взятый 
темп, то котлован по ря
дам А, Б и В  к концу ию
ня, как обещают, будет

готов. Пролет приличный, 
развернуться есть где. На 
днях завершим общестрои
тельные работы на двух 
объектах — картофелехра
нилище и столовой на 330 
мест. Так что мы заинтере
сованы начать возводить 
фундамент под АБОФ-2 в 
ближайшие дни. Такие ра
боты лучше всего выпол
нять в летний период, и 
мы хотели бы иметь задел 
на зиму. Тут должны ска
зать свое слово механиза
торы.

В  сооружении АБОФ-2 
будут участвовать те, кто 
строил первую очередь. Это 
испытанные, опытные кад
ры.

Уже подготовлена пло
щадка для изготовления 
фундаментов в сборном ва

рианте, которые «Мур- 
манскпромпроект» запроек
тировал на ряды А, Б, В. 
Работы на АБОФ-2 в на
чальной стадии будут силь
но осложнены из-за отсут
ствия документации на все 
объемы нулевого цикла. 
Две недели назад поступи
ла документация только на 
строительство ряда А. Нам 
же выгодно сразу начи
нать строить фундамент на 
первых трех рядах — А, Б, 
В. И в то же время по
ступает документация, ко
торая понадобится через 
несколько месяцев. Наде
емся, что к окончанию ра
бот на первом ряду при
дет и остальная.

В. Д ЕРГУ Н О В , 
прораб СУ «Пром- 
строй-1».

На прилавках магазинов 
появились свежая капуста 
и огурцы. Они появлялись 
бы и чаще, если бы стро
ители сдали, как обещали, 
к 1 января теплицу на
1.000 квадратных метров.

Начался сезон овощей и 
фруктов. Готов ли отдел 
рабочего снабжения Ков- 
дорского ГОКа к их прие
му и хранению? Этот во
прос обсуждался на сове
щании у председателя ис
полкома Ковдорского гор
совета. В  работе совеща
ния принимали участие ру
ководители Ковдорского 
ГОКа, треста, ОРСа.

До сих пор не завершен 
монтаж воздухоохладите
лей фруктохранилища, хо
тя «Продмонтаж» устано
вил последний срок сдачи 
—6 июня. Заказчик не по
ставил проектные форсун

ки, и по этой причине гра
дирня не подготовлена к 
эксплуатации в летний пе
риод. «Промжилстрой» не 
закончил реконструкцию 
эстакады, подъездные пути 
захламлены строительны
ми материалами; они не 
подготовлены к эксплуата
ции.

Заканчиваются общестро
ительные работы на кар
тофелехранилище. Можно 
начинать монтаж техноло
гического оборудования. 
Проектом предусмотрено 
контейнерное хранение кар
тофеля. Вопрос размещения 
заказов на изготовление 
контейнеров пока не решен. 
Не торопится с выполнени
ем заказов и ремонтно-ме
ханический цех. Он должен 
изготовить нестандартизи- 
рованное оборудование, а 
к работам еще не присту

пали. Если картофелехра
нилище не будет сдано к 
намеченному сроку — 15 
августа, картофель, если он 
будет лучшего качества, 
чем в прошлом году, не 
удастся сохранить.

В  настоящее время, отме
чалось на совещании, за
кончен профилактический 
ремонт картофелехранили
ща на подсобном хозяйст
ве. В  ближайшее время 
стройгруппа ОРСа присту
пит к ремонту картофеле
хранилища емкостью 1.000 
тонн на базе ОРСа. Отре
монтированы имеющиеся 
900 контейнеров. Все дей
ствующие хранилища будут 
подготовлены вовремя, к 
началу поступления ранних 
овощей и фруктов, а вот 
ввод нового хранилища на
1.200 тонн вызывает сом
нение. Наш корр.
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ЮНОСТЬ КОВДОРА
в ы п у с к  ш е с т о й

На пусковом объекте года — ̂ административно-бы
товом здании рудника «Железный» трудится бригада 
монтажников «Промжилстроя» во главе с Анатолием 
Григорьевичем Ливадным. В том, что объект будет 
сдан, не приходится сомневаться — бригада ежеме
сячно выполняет нормы выработки на 140— 150 про
центов. Ударный труд стал нормой для бригадира Ли- 
вадного, какой бы объект ни приходились ему строить. 
Гак было и на АБО Ф  (Ливадный возглавлял в годы 
ударной стройки бригаду управления «11ромстрой-1»), 
когда он был признан победителем социалистического 
соревнования 10/4 года, а затем и получил звание 
«Ударник девятой пятилетки».

На снимке: бригадир монтажников «Промжилстроя»
А. Г. Ливадный.

Фото Н. Ганиевой.

К высоте
Восьмикубовый гигант, 

тяжелый, неповоротливый, 
зачерпнув ковш массы, по
вернулся. Подождав, когда 
остановится пятившийся 
сорокатонник, плавно опу
стил ковш. Глухой грохот 
—  и исполин повернулся за 
новой порцией скалы. В  его 
неторопливых движениях— 
мощь, сила. Надо думать, 
управляет этакой махиной 
не иначе как убеленный се
диной механизатор.

Подошел начальник сме
ны. С «верхотуры» опуска
ется машинист. Трудно по
верить, что это он управля
ет восьмикубовым экскава
тором. Не машина — за
вод. Тут глаз да глаз ну
жен. И опыт. А  откуда 
же он возьмется у этого, 
извините, пацана?!

— Как дела, Гена?
—■ Вроде на лад пошли. 

Разобрал забой, можно ма
шин подбавить.

— Вот сегодня просьбу 
твою удовлетворю сполна.

— Тогда десять!
Начальник смены смот

рит недоверчиво, а потом 
решается:

— Будет тебе десять, 
только успевай крутиться.

Геннадий Еремин под
нялся в кабину. Жаркой 
была эта смена.

У Гены не было и в мыс
лях посвятить свою жизнь 
горняцкому делу. Уже с 
третьего класса мечтал 
стать артистом. Тем более, 
что эту мечту подкрепил 
поступлением в музыкаль
ную школу по классу бая
на. Годом позже стал петь 
в хоре мальчиков при этом 
же училище. Неожиданно 
проклюнулся талант плясу
на. Ну а когда стал высту
пать в ТЮ Зе Калининград
ского Дома пионеров, то 
уже никакая сила не смог
ла свернуть с избранного 
пути. Хотя до воплощения 
своих замыслов оставалась 
дистанция в несколько лет.

Было у Гены еще одно 
увлечение — радиотехника. 
А  стал он постигать тайны 
электроники еще в четвер
том классе. По плечу 
ли взял ношу? Трудно бы
ло, но настойчивость и уди
вительная любознатель
ность взяли свое.

В  1968 году родители 
Геннадия переехали в Ков- 
дор. Одиннадцатый класс 
заканчивал здесь. Встретил 
ребят с рудника — экска
ваторщиков, помощников 
машинистов. Повели они 
его в карьер показать 
горную технику. Увидел в 
работе экскаваторы — и 
теперь уже он точно знал, 
какой дорогой пойдет.

Сдал на аттестат зрелос
ти. Пришел на рудник, а 
ему отказали: дескать, за
чем такой помощник, 
коль ему завтра в армию. 
Приняли на фабрику уче
ником электрика. Через че
тыре месяца присвоили 
третий рабочий разряд.

Отслужив действитель
ную, (опять же радиотех
ником), Геннадий возвра
щается в Ковдор. Теперь 
никаких препятствий к осу
ществлению своих планов 
не было. Окончил курсы по
мощников, определили на 
машину.

У  экскаваторщика изве
стно какая работа — да
вать «кубы», остальная 
часть ее лежит на по
мощнике. А  если точнее— 
обеспечить бесперебойную 
работу оборудования: сма
зать машину, вовремя про- 
крепить. Появился чужой 
звук — выяснить причину, 
подготовить инструмент и 
оперативно с машинистом 
ее устранить. За чистотой 
экскаватора обязан следить 
тоже помощник. Словом, 
смена уплотнена до преде
ла. Только начал убирать 
машину — лопнул рабочий 
трос на соседней. Надо 
идти помочь. Заменили

трос — вышел из строя 
кабель у другой. Или на
оборот: у соседей все нор
мально, свой вдруг заба
рахлит.

Когда смотришь со сто
роны на работу машини
ста, ничего сложного в ней 
нет А сам сел за рычаги, 
семь потов сошло, пока за
ставил ее повиноваться се
бе. То ковш над кузовом 
«пляшет», то с поворотом 
не совладать... И вот ухо
дит первый самостоятель
но нагруженный БелАЗ! 
Приобретал навыки, с каж 
дым днем крепла уверен
ность в себе, оттачивалось 
м а с т е р с т в о .  Г еина-
дий Еремин — самый 
«выгодный» помощник. Что 
ни поручишь — выполнит ' 
на совесть. Надо заменить 
машиниста — и в забое 
работает великолепно. При
шел восьмикубовый экска
ватор — в схеме разобрал
ся самостоятельно за один 
вечер. Знания, приобретен
ные в школе — надежный 
фундамент его практиче
ской деятельности. Недалек

тот день, когда появится 
приказ начальника рудни
ка: «Перевести машини
стом постоянно». И никто 
этому не удивится.

А  свободное время Ген
надий по-прежнему отдает 
театру — поет в хоре, иг
рает на домре, не расста
ется с паяльником. Требует 
внимания и сынишка, надо 
помочь по хозяйству жене. 
Успевает, кроме того, вы
полнить комсомольские по
ручения— Еремин член бю
ро ВЛ КС М  рудника, член 
«Комсомольского прожек
тора».

Читатель, видимо, уди
вится: где же он берет на 
все это время? Я и сам 
удивляюсь. Могу только с 
уверенностью сказать: Ген
надий из тех категорий лю
дей, которым вечно не хва
тает несколько часов в 
сутках.

В. САЗОНОВ, 
заместитель начальни
ка экскаваторного уча
стка рудника «Желез
ный».

I
Так 
держать

Рождение комсомольско- 
молодежной смены на на
шем участке было самое 
позднее на Ковдорском 
ГОКе, но сейчас уже мно

Разные письма приходят 
в редакцию. Рабкоры и чи
татели пишут обо всем, что 
их волнует. К  авторам та
ких корреспонденций ре
дакция всегда испытывает 
уважение. Реже почта при
носит другие письма — 
анонимные. И, как прави
ло, если писавший пожелал 
остаться неизвестным, ни
чего кроме кляузы в его 
послании не содержится.

«Раздумье перед экза
меном» — так озаглавил 
свой стихотворный опус 
автор письма, о котором 
пойдет речь.

Вместо фамилии автора 
стояла подпись: 10 кл. шк. 
№  18. Но по содержанию 
невозможно представить/ 
что это написано коллекти
вом.

Поскольку на молодеж
ной странице предполага
лось повести разговор о

гие «неверующие» соглаша
ются, что эта смена—тру
довой, дисциплинированный 
и самое главное — жизне
способный коллектив.

Комсомольске - молодеж
ная смена на отвально-до
рожном участке рудника 
«Железный» была создана 
1 февраля 1976 года. Ее 
руководителем был назна

чен горный инженер Сергей 
Николаевич Шаблинский, 
наставником — член КПСС 
партгрупорг Александр 
Павлович Красовский.

Отрадно отметить, что в 
смене нет ни одного наруши
теля трудовой и техноло
гической дисциплины, хотя 
у некоторых товарищей 
раньше были срывы. Рабо
тать в комсомольско-моло

дежной смене стало намно
го легче и производитель
нее. Труд бульдозериста не
возможно измерить, но в 
каждом погонном метре 
скважины, кубометре от
груженного грунта есть ча
стица его труда, — ведь он 
зачищает подъезды к эк
скаваторам, строит дороги, 
расчищает отвалы.

В  комсомольско - моло

дежной работает на буль
дозере ДЭТ-250 № 12 Ми
хаил Шпилин (снимок на 
второй странице, фото Н. 
Ганиевой). Участок самый 
трудный — отвал №  2.
Сюда вывозят вскрышу от 
трех экскаваторов в сред
нем по 4,5 тысячи кубо
метров в смену. Разгружа
ются за 5 метров от бров
ки. Бывает, вывозят 15—

20 БелАЗов, а фронт раз
грузки 60—70 метров, но 
еще никогда не было слу
чая, чтобы отвал был зава
лен в эту .смену. А свобод
ное от работы время Миха
ил отдает народному теат
ру при ДК, он — участник 
агитбригады.

А. КУЗЕН И Н , 
помощник начальника 
участка.

ф  ПРИГЛАШАЕМ К ДИСПУТУ ф

И приехал к пеньку
проблеме «Кем быть», что 
неразрывно связано с воп
росом «Каким быть», ре
шили найти автора «Раз
думий». Это оказалось не
сложным: его выдали и 
характерные ошибки в со
чинении (исключительно 
редкие для выпускника), 
и неповторимые начертания 
всех букв и многое другое. 
Назовем его С. Не стоит 
публиковать фамилию: у
молодого человека всц 
жизнь впереди и пятно в 
самом ее начале вряд ли 
украсит биографию.

О чем же раздумывает 
автор перед экзаменом по 
одному из предметов, о ко
торых сказано: «...БолыпЕн- 
ство не нужные нам в жиз- 
ри» (орфография сочини
теля)?

Начинается «Раздумье» 
нелепой строчкой:

«В томимом, долгом ожи- 
даньЕ»...

Простите, но это человек 
может быть томимый ожи
даньем, а само ожиданье 
разве что томительным. А  
томит автора следующее:

«...Зачем мне знаний
Тот нескончаемый отряд?»
И дальше:
«А если я пойду простым.

рабочим»
Вывод:
«На кой мне черт

немецкий изучать?».
Оставим на совести пи

савшего не слишком изыс
канные обороты. Но вот 
к выражению «простым 
рабочим» хочется вернуть
ся. Если имеется в виду: 
неквалифицированным, то

можно и так сказать. А 
если: необразованным, не
культурным — то, как види
те, такие определения тоже 
есть. Зачем же наводить ка
муфляж словом «простой?»

Далее следуют такие пер
лы:

«И всежь(!) вбивают в
голову нам клин: 

—  Учитесь, дети...» 
Несколькими строчками 

ниже:
«...должен я

экзамены сдавать, 
А уж. псугом обтесывать 

пеньки».
Хороша я се голова, если 

знания в нее можно вбить 
только при помощи клина. 
Может быть, чуть раньше 
надо было испробовать 
менее болезненную опера

цию: ремнем по другой 
части тела?
' Пенек так и останется 
пеньком, сколько его не об
тесывай. Другое дело — че
ловек. Его «обтесывают» — 
воспитывают — в школе, 
дома, на производстве. 
Вспомните, выпускник С., 
чему учили вас в школе. 
Судя по экзаменационному 
сочинению, вы можете от
ветить заученными фраза
ми из учебника литературы. 
Никто не навязывал тему: 
неумирающая сила романа 
«Как закалялась сталь». 
Выбрали сами и вроде бы 
нее Ферно написали, хо
тя и без претензий на 
глубину собственной мыс
ли. А вот для себя из ро
мана Николая Островско
го почерпнули мало. Ина

че не задавались бы не
уместным вопросом: изу
чать или не изучать немец
кий, если работать придет
ся в столярке. Зачем же, 
спрашивается, жадно стре
мился к знаниям прикован
ный к постели Островский? 
Можно подумать, что ему 
образование было и вовсе 
ни к чему, если забыть, что 
человек несгибаемого кор- 
чагинского духа не мыслил 
быть где-то, кроме передне
го края.

Думается, что лучший от
вет горе-философу — 
письма молодых рабо
чих, пришедших на произ
водство не с пустыми ру
ками, а с багажом знаний 
и желанием учиться. Имен
но такие, не «простые» юно
ши и девушки могут слу
жить примером для сегод
няшних старшеклассников.

Е. ТРУБИН .



Восемь непохожих таймов
«Строитель» и «Горняк» провели первые 

матчи на первенство области.
ПЕРЕД СТАРТОМ

Хорошо это или плохо, 
но первые игры нашим 
командам предстояло про
вести дома. Свой болель
щик самый взыскательный, 
он не простит ни одной 
ошибки. Подавай ему по
беду, и только!

В  широких кругах фут
больных боле л ь щ и к о в 
вплоть до первых игр на 
чемпионате области дебати
ровался вопрос о готовно
сти ковдорских команд. 
Большинство придержива
лось мнения, что «Строи
тель» готов к борьбе за вы
сокое место. В команде 
тоже не скрывают честолю
бивых замыслов. А  вот 
«Горняк»... Товарищеские 
матчи, игра на кубок рай
она показывали раз за ра
зом, что у футболистов 
Ковдорского ГО Ка что-то 
не клеится. Проблем у них 
много, и на первом месте 
—неукомплектованность со
става. Болельщики были 
недовольны неуверенной 
игрой «Горняка» на старте 
сезона, особенно проигры
шем «Строителю». Но один 
из опытнейших игроков 
«Горняка» Бодин в разгово
ре сказал: «А это хорошо, 
что проиграли. Зато все 
свои слабые места узнали».

КОГДА ВЕТЕР 
НЕ ОСВЕЖАЕТ

В  ход первой игры вла
стно вмешался ветер. Мень

ше всего к подобной пого
де было готово поле. Матч 
проходил в обстановке, 
слегка похожей на Кара- 
кум во время песчаной бу
ри. В  первом тайме направ
ление ветра соответствова
ло направлению атак. 
«Строитель» штурмовал во
рота «Авангарда» из По
лярного. Но мяч, как это 
часто случается, влетел в 
противоположные ворота. 
В  одной из контратак на
падающий «Авангарда» не 
промахнулся.

Всю вторую половину 
матча «Строитель» пред
принимал отчаянные попыт
ки отыграться. Наконец, 
перед самым финальным 
свистком судья назначил 
штрафной удар вблизи уг
ла штрафной площадки 
«Авангарда». Следует по
дача, бьет один нападаю
щий «Строителя», другой. 
Наконец, в суматохе у во
рот мяч попадает к В. 
Щербине. Гол! Ничья, 1:1.

В. Щ ЕРБИ Н А , играю
щий тренер:

— Должны были выиг
рать. Но вчера ребята пе
ретренировались, вот се
годня и выглядим, как сон
ные мухи.

Ю. П УЗЯКО В, капитан 
команды «Авангард», По
лярный:

— Результатом довольны, 
в гостях ничья —  это почти 
победа, В этом сезоне

команда настроилась бо
роться за место в первой 
четверке. К вам приехали 
ослабленным с о с т а в о м ,  
многие футболисты по раз
ным причинам не смогли 
выступить. «Строитель» — 
команда неплохая, но игра, 
ет излишне жестко. У «Гор
няка» мы постараемся вы
играть.

НА ХОДУ
«Горняк» в начале матча 

с командой «Печенгани- 
кель» представлял собой 
уравнение со множеством 
неизвестных. Места в кол
лективе заняли молодые ре
бята, мало известные ши
рокому кругу болельщиков. 
Соперник очень опытный, 
прошлогодний призер чем
пионата области. Но пер
вые минуты показали, что 
горняки ни в чем не усту
пают. Больше того, в одной 
из атак дебютант команды 
Баранник забил гол в во
рота никельчан. В  дальней
шем игра шла в основном 
в центре поля. Никто не 
хотел рисковать. Правда, у 
ворот команды Никеля бы
ло создано несколько ост
рых моментов.

В  самом начале второго 
тайма счет сравнялся после 
ошибки защитников. Матч 
закончился вничью со сче
том 1:1, несмотря на все 
попытки «Горняка» скло
нить чашу весов на свою 
сторону.

СТАЛИ СИЛЬНЕЕ
В. АНТОНОВ, капитан 

команды «Печенганикель»:

—  Отлично выглядят ва
ши футболисты в этом се 
зоне. Очень много способ 
ной молодежи. Команда 
нравится больше, чем 
прошлогодняя. Привлекает 
и корректная игра «Горня
ка». Результатом мы до
вольны. Постараемся так 
же удачно сыграть и со 
«Строителем». Мы видели 
его в игре с «Авангардом». 
Кажется, команда злоупот
ребляет резкой игрой. 
«Печенганикель» не соби
рается сдавать прошлогод
них позиций. Наша цель— 
призовое место.

ПЯТЕРКА!
Такого начала не ожи

дал никто. На первой же 
минуте защитники «снесли» 
в штрафной площади Фи
липпова и пострадавший 
реализовал пенальти. Атаки 
«Горняка» нарастали, и 
вскоре Напалков удвоил 
счет. Так начался матч гор
няков с «Печенганикелем». 
В  конце первого тайма Ко
тик забил третий гол. Во 
второй половине ход игры 
не изменился. Снова Котик, 
а затем Баранник послали 
еще по мячу в ворота про
тивника. Лишь незадолго 
до конца матча никельчане 
забили гол с одиннадцати
метрового. Отлично провел 
всю игру вратарь «Горня
ка» С. Лукьянцев.

После матча капитан 
команды Денисов объяснил 
успех очень кратко: «В
мазь попали», ссылаясь на 
удачу. Но болельщики сде

лали свои выводы: «Гор
няк» в хорошей форме.

НИЧЬЯ НИЧЬЕЙ 
РОЗНЬ

«Строитель» вышел на 
игру с «Авангардом» под 
впечатлением победы «Гор
няка». Команда сразу же 
пошла в атаку и вскоре... 
пропустила гол. А когда 
Демуха выравнял положе
ние, футболисты Полярного 
снова вышли вперед. Кста
ти, оба раза не без помо
щи вратаря «Строителя». 
Игра в первом тайме была 
нервной, и судье пришлось 
удалить с поля сначала Са- 
дыкова, а затем и футбо
листа «Авангарда». Прихо
дилось доставать и желтую 
карточку.

Второй тайм резко отли
чался. Две замены у строи
телей, в том числе и вра
таря, помогли наладить иг
ру. Футболисты перестали 
нервничать, начали дейст
вовать коллективно. Ереме
ев свел счет к ничейному. 
А когда судья уже смот
рел на секундомер, перед 
пустъши воротами «Аван
гарда» оказался Демуха. 
Никто ему не мешал, мо
мент был больше даже, чем 
стопроцентный, но мяч так 
и не побывал в сетке. 
Ничья.

ЧТО МЫ ИМЕЕМ!
После первых двух туров 

«Горняк» набрал 3 очка с 
разницей мячей 6:2.  У 
«Строителя» 2 очка, заби
то и пропущено по 3 гола.

ф  ОТВЕТ НА КОРРЕСПОНДЕНЦИЮ Ш ОФЕРА ЦТТ В. СВЕРГУНА «ЖДЕМ СВИСТКА» ф

Согласны
Спортсмены комбината 

«Ковдорслюда» обсудили 
предложение В. Свергуна и 
полностью одобрили его.

Сборная нашего комбина
та в этом сезоне будет вы
ступать в играх на первен
ство Апатитского района. 
Турнир начался 19 июня, 
все матчи будут проходить 
на стадионах города Апати
ты.

А  в розыгрыше первенст
ва города с удовольствием

выступят команды рудни
ков. Готовятся участвовать 
в чемпионате Ковдора фут
болисты рудника «Ена» (ин
структор-общественник Т. 
Петухов) и рудника «Ков
дор» (инструктор-общест
венник В. Торбин).

Коллектив физкультуры 
комбината готов оказать 
необходимую помощь в ор
ганизации и проведении 
первенства города.

С. С АКА ЛЮ К, 
инструктор по спорту 
комбината «Ковдор
слюда».

Б ы л о  бы ж е л а н и е
Календарным планом 

спортивных мероприятий 
на лето 1976 года запла
нировано проведение пер
венства по футболу среди 
коллективов цехов комби
ната, план мероприятий 
утвержден на заседании 
парткома. Кроме того, при
нята программа летней 
спартакиады по пяти ви
дам спорта. Скучать не 
придется — было бы же
лание. Открытие летнего

сезона показало, что в це
хе технологического тран
спорта не очень организо
ванные спортсмены. А  если 
правильно организовать до
суг, то не придется идти 
в лес с бутылкой. Не забы
вайте о сдаче норм ГТО, 
ходите в турпоходы. Еще 
раз повторяю: было бы же
лание. И. А Н И К И ЕВ , 

председатель совета 
ДСО «Труд» Ковдор
ского ГОКа.

ИСПЫТАЙ 
СЕБЯ

Администрация, партком, 
профком и комитет ВЛ КС М  
Ковдорского ГО Ка учре
дили приз для победителя 
блицтурнира по футболу 
в честь Дня советской моло
дежи. Турнир пройдет 27 
июня по олимпийской си
стеме. Начало в 11 часов 
на стадионе спорткомплек
са профкома Ковдорского 
ГОКа. Участвуют коллек
тивы обогатительного ком
плекса, цеха технологиче
ского транспорта, рудника 
«Железный», комбината 
«Ковдорслюда».

НА ПЬЕДЕСТАЛЕ— 
КОВДОРЧАНЕ

В Мурманске закончи
лись областные соревнова
ния но городам на личное 
первенство ДСО «Труд». 
Большой приз выиграл мас
тер спорта СССР ковдор- 
чанин Н. Никитин. Он за
тратил 131 биту на 90 фи
гур, это намного выше мас
терского норматива. Второе 
место с результатом 138 
бит занял также наш зем
ляк мастер спорта Н. 
Курьянов.

По итогам соревнований 
сформирована сборная об
ластного Совета ДСО
«Труд». Из пяти ее членов 
четверо наших городошни
ков, кроме уже названных, 
в состав команды вошли 
Д. Володькин и И. Сер- 
гиенко.

ф  ВЫ НАМ 
ПИСАЛИ ф

Кто прав?
В редакцию обратился А. 

Поздняков, прожирающий в 
Микрорайоне, дом № 16, 
кв. Ь, с жалобой на работ
ников универмага «Ков
дор». Он пишет, что жена 
попросила продавца обув
ного отдела отложить по
луботинки. Но когда они 
пришли оплатить товар, по
луботинки были уже про
даны.

На запрос редакции отве
чает начальник ОРСа Ков
дорского ГО Ка А. Б. Сме- 
лянский:

— 29 мая 1976 года в 
универмаге «Ковдор» в 
обувном отделе покупате
лем тов. Поздняковой были 
отложены мужские полубо
тинки. По истечении 30 ми
нут по просьбе покупателей 
полуботинки были проданы. 
Супруги Поздняковы при
шли в магазин через сорок 
пять минут, чего они не от
рицают. Согласно правилам 
работы торговых предприя
тий покупатель имеет право 
отобранные, но не оплачен
ные промышленные товары 
хранить в магазине в тече
ние 30 минут, после чего 
они вновь поступают в про
дажу. Администрации мага
зина предоставляется право 
в отдельных случаях удли
нить сроки хранения до 
двух часов. Тов. Поздняко
ва с такой просьбой не об
ращалась, и согласно об
щим правилам по истечении 
30 минут, отложенный ею 
товар вновь поступил в 
продажу.

Сразу же после ухода 
тов. Поздняковых из мага
зина было проведено засе
дание администрации и цех
кома, на котором было рас
смотрено их заявление и 
дан ответ в письменной фор
ме.

В , письме в редакцию 
А. Поздняков отмечает так
же, что в универмаге «Ков
дор» нарушаются правила 
советской торговли. Адми
нистрация ОРСа такими 
фактами не располагает и 
поэтому приглашает тов. 
Поздняковых выступить на 
общем собрании универма
га «Ковдор». В случае под
тверждения фактов наруше
ния правил советской тор
говли виновные будут на
казаны.

За редактора 
А. А ЗА РЕН КО .

В окрестностях Ковдора. Фотоэтюд Н. Ганиевой.

Осторожно-бешенство!
Бешенство — тяжелое 

вирусное заболевание жи
вотных и человека, пора
жающее центральную нерв
ную систему. Главный ис
точник распространения — 
волки, лисицы, собаки, 
кошки и другие животные. 
В  последнее время участи
лись случаи возникновения 
очагов бешенства домаш
них животных, а также 
диких плотоядных.

Заболевшие животные 
становятся беспокойными, 
бросаются на других жи
вотных и людей, пытаются 
укусить. Они не принимают 
обычную пищу, едят не
съедобные предметы. Пе
риод возбуждения длится 
2—3 дня, затем наступают

параличи. К  6—8 дню при 
явлениях полного парали
ча всех органов животное 
гибнет.

С момента заражения 
человека до проявления 
первых признаков болезни 
проходит скрытый период 
длительностью от 10— 12 
дней до 3—5 месяцев, а 
иногда и до года. В  даль
нейшем ухудшается общее 
состояние, 1—2 дня — пе
риод предвестников забо
левания. А затем наступает 
стадия возбуждения: бес
покойство, страх, бред и 
судороги. Глотание затруд
нено из-за спазмов. Темпе
ратура повышается до 40 
градусов, появляются га- 
люцинации.

Чтобы предупредить раз
витие заболевания у лю
дей, необходимо делать 
прививки всем людям, уку
шенным больным или по
дозрительным на бешенст
во животным; лицам, по
царапанным животными 
или соприкасавшимся с их 
слюной или предметами, 
загрязненными слюной.

Противопоказаний к при
вивке нет. Особого режима 
не требуется, но запреща
ется употребление спирт
ных напитков в течение 
шести месяцев от начала 
прививок. Продолжитель
ность курса и дозы вакци
ны устанавливает врач ан- 
тирабического кабинета по

ликлиники Ковдорской го
родской больницы.

В целях профилактики 
бешенства домашние жи
вотные подлежат регист
рации у ветеринарного 
врача при горисполкоме (г. 
Ковдор, Микрорайон, ул. 
Слюдяная, д. 3, телефон 
1-34). При регистрации вы
дается специальное удосто
верение и номерной знак, 
который должен быть при
креплен к ошейнику соба
ки. Незарегистрированные 
собаки и кошки, а также 
находящиеся вне квартир 
владельцев, считаются бро
дячими.

А. БО Н Д А РЕВ ,
заведующий санитар
но-гигиеническим от
делом Ковдорской 
СЭС.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

25 июня — «Человек из 
«Олимпа» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

26—27 июня — «Анна и 
командор» (12, 14, 16, 18, 
20, 22); 27 июня — «Гуси- 
лебеди летят» (10-30).

28—30 июня — «Горо 
жане» (12, 14, 16, 18-15,
20 , 22 ) .

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
26 июня — «Как Ежик 

шубу менял» (14); «От за
ри до зари» (16, 18).

27 июня — «Два капи
тана» (16); «Турецкое 
копье» (18, 20).

29 июня — «Финист — 
ясный сокол» (17, 19, 21).

1 июля — «Новые цен
турионы» (17, 19, 21).

С ДОКУМЕНТАМИ!
Граждан, у которых ра

ботники автоинспекции изъ
яли мотоциклы за управле
ние без документов, ГАИ  
просит прийти в ближай
шее время в городское от
деление милиции с техпас
портом и другими доку
ментами.

ГАИ.

ЛУЧШЕ НОВОГО
Химическая чистка одеж

ды — прекрасное средство 
для восстановления гигие
нических свойств ткани.

Для более полного удов
летворения населения ус
лугами по химической чист , 
ке и крашению одежды в 
вашем городе открыт спе
циализированный прием
ный пункт: ул. Слюдяная,
1, кв. 1.

Приемный пункт открыт 
с 12-00 до 20-00 часов, пе
рерыв с 14-00 до 16-00, в 
субботу с 12-00 до 18-00, 
выходной — воскресенье.

Приемный пункт прини
мает для перекрашивания 
в любой цвет нейлоновые 
мужские сорочки, которые 
в процессе носки пожелте
ли, потеряли товарный вид.

Сроки исполнения зака
зов значительно сокраще
ны.

Пользуйтесь услугами 
апатитской фабрики хими
ческой чистки и крашения 
одежды!

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
В. С. К А Л А Ш Н И К О В А  и Н. П. 
ВА РН И  НА, верстала М. М. СО
Л О В Ь Е В А , клише нарезал 
В. А. Г А Л Ь Ц Е В , печатали 
К. И. А Н Т У Ш Е В А  и Р. Я СО
Б О Л ЕВА .

|Ф  СЛУЖБА ЗДОРОВЬЯ ф; |ф  ДАЕМ СПРАВКУ
Адрес редакции: 184140, Ковдор, ул. Ленина, 8. Тел. 157 и 152.

©  ДАЕМ СПРАВКУф
Зак. 4700


